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Prof. Marcos Vinicius Meiado

Prof. Ricardo Santos do Carmo

Professor Substituto

Profa. Camila Cunha

Corpo Administrativo
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6a Reunião Ordinária do Dep. - 07/06 - AtaColegiado2010.07 . . . . . . . . . . 67
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2a Reunião Ordinária do Dep. - 23/04 - AtaConselho2012.03 . . . . . . . . . . . 127
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2a Reunião Extraordinária do Dep. - 28/11 - AtaConselho2012.10 . . . . . . . . 138
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5a Reunião Ordinária do Dep. - 05/08 - AtaColegiado2013.06 . . . . . . . . . . 150
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7a Reunião Ordinária do Dep. - 04/09 - AtaConselho2017.09 . . . . . . . . . . . 320

viii
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6a Reunião Ordinária do Dep. - 18/06 - AtaColegiado2018.06 . . . . . . . . . . 334
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás nove horas e trinta e
cinco minutos.  Referência:  Convocatória  23/2008;  Caráter:  Ordinário;  Data:  16/06/2008;
Local: Sala de reuniões da Diretoria. Às nove horas e trinta e cinco minutos do dia dezesseis
de junho de dois mil e oito, a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas do Campus
Universtário  Prof.  Alberto  Carvalho  se  reuniu  juntamente  com  o  Conselho  do  Núcleo
estando presentes o Coordenador Prof. Paulo Sérgio Maroti, presidindo a reunião, a vice-
coordenadora Profa. Maria de Fátima Arrigoni Blank, a Prof. Cynthia Lara de Castro Manso,
a Profa. Célia Gomes de Siqueira, a Profa. Regina Helena Marino, a representante discente
Caroline Costa Rezende e os técnicos de laboratório Carlos Davi Santos e Silva, Andréa
Cristina  Santana   de  Araújo  e  Jileno  Ferreira  Santos.  Os  professores  Fátima  e  Paulo,
respectivamente, fizeram a inclusão de dois pontos de pauta: Problemas de espaço físico dos
laboratórios para  aulas práticas e Afastamento do Prof. Paulo da coordenação do curso. No
primeiro ponto de pauta foram feitos os informes: A Prof. Fátima informou que tem edital da
FAPITEC aberto para as olimpíadas de ciências e que seria interessante o envio de projeto;
ela também destaca que a oferta  da dsiciplina Biologia Geral,  disciplina optativa para o
curso de química, terá que ser feita no período 2008/2; O Prof. Paulo comunicou o êxito da
realização  do  evento  do  Dia  Mundial  do  Meio  Ambiente;  ele  também  comunicou  a
realização de um convênio com o ITPS para a análise de amostras da água deste campus; ele
também destaca que a solicitação do posto médico para o campus foi encaminhada, segundo
havia solicitado a Prof. Cynthia na Reunião de Conselho do Centro; Foi debatido o pedido
de doação feito pelo Núcleo de Química de cinco cronômetros para este núcleo, sendo o
pedido aceito por todos sem objeções; O Prof. Paulo comunicou à discente presente que foi
feita  a  solicitação  ao  Prof.  Sandro  acerca  da  disponibilização  das  notas  das  disciplina
ofertada por ele para o curso de Ciências Biológicas no período 2007/2 , sendo respondida
com o comprometimento do mesmo em divulgar as notas; O segundo ponto de pauta foi a
leitura da ata da reunião passada, a qual foi lida, aprovada e assinada por todos os presentes;
O terceiro ponto de pauta foi a apresentação dos novos professores e técnicos deste núcleo.
Sobre a distribuição de cargos para os técnicos, ficou decidido pela distribuição por áreas
afins  entre  os  técnicos  dos  núcleos,  sendo  que  quando  houver  necessidade  haverá  a
redistribuição  destes  para  atender  a  demanda  do  momento.  O  quarto  ponto  de  pauta  é
relativo ao problema de espaço físico dos laboratórios para aulas práticas. O Prof. Sandro
sugeriu que os laboratórios de ensino I e II fossem transformados em um só, através da
derrubada da parede que os separam. O conselho do núcleo colocou a proposta em votação e
posicionou-se contra, com cinco votos contra e uma abstenção. A Profa. Célia justifica seu
voto  contra  pela  falta  de  espaço  adequado  para  as  aulas,  falta  de  segurança  e  falta  de
estrutura  física  necessária  para  as  aulas  práticas.  A Profa.  Fátima  expõe a  sugestão  das
Profas. Célia e Regina, que seria a solicitação da sala em frente ao laboratório de ensino
localizado no Bloco D. Ficou decidido pelo encaminhamento de um documento à direção
expondo as dificuldades e solicitando o espaço físico necessário para o bom andamento das
aulas práticas; No quinto ponto de pauta discutiu-se os horários de ofertas dedisciplinas. Foi
apresentada a proposta dos técnicos para a distribuição das aulas práticas nos laboratórios. O
Prof. Paulo expôs a possibilidade conversada com o Prof. Edilson, chefe do DAA, da oferta
de aulas pelo turno da manhã. Para isto,  será necessária a elaboração de um documento
dando respaldo ao Prof. Sandro para requerer isto junto ao DAA. A representante discente
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Caroline ressaltou que há um grande número de alunos que trabalham, sendo decidido que
será feito uma consulta aos alunos para a verificação de disponibilidade de alunos para ter
aula pelo turno da manhã. A Prof. Fátima informou que a disciplina Biologia de Algas e
Pteridófitas requer Fisiologia Vegetal, sendo proposto a mudança do nome desta e a oferta
como  optativa,  para  que  assim  possa  ser  ofertada  no  próximo  período  aos  alunos  sem
problemas com o sistema acadêmico. O mesmo acontece com a disciplina Microbiologia,
que terá que ser ofertada como optativa e com outro nome devido à pré-requisito. A oferta de
disciplinas não está confirmada, pois o núcleo de educação ainda não confirmou as ofertas
solicitadas, ficando, assim, o horário para ser definido em outra reunião. O ponto de pauta
número seis refere-se ao pedido de desligamento da coordenação do Prof. Paulo. A Profa.
Fátima expõe que é necessária a redução de carga horária para assumir a coordenação, pois o
coordenador tem que ministrar no máximo 8h aula mais o tempo dedicado à coordenação.
As Profas. Fátima, Cynthia,  Regina e Célia já excederam a carga horária de 8h aula no
próximo semestre, não podendo, portanto, assumir a coordenação. A Prof. Fátima sugeriu a
contratação  de  um  professor  substituto  para  as  disciplinas  Biologia  Geral  e  Anatomia
Vegetal, para que assim ela pudesse assumir a coordenação. O prof. Paulo sugeriu que ele
continuasse na coordenação até o final do período 2008/2 e que haja o estudo da contratação
de um professore substituto para suprir a demanda de disciplinas. Ele destaca que irá sair da
coordenação no final do período letivo 2008/2. O oitavo ponto de pauta refere-se ao pedido
de liberação da Profa. Regina Helena Marino para o credenciamento junto ao mestrado do
NEREN, sendo aprovado por unanimidade pelo conselho do núcleo. O item de pauta número
nove refere-se ao evento III OCMEA a realizar-se no mês de novembro. Ficou decidido pelo
envio,  via  e-mail,  da  proposta  (programa  da  oficina,  materiais  necessários  para  sua
realização)  dos  professores  até  o  final  do  mês  de  junho.   No  décimo  ponto  de  pauta
discutiram-se  assuntos  que  ocorreram.  O  Prof.  Paulo  informa  que  a  tramitação  da
contratação  do  novo  professor  de  Ensino  de  Ciências  está  dependendo  somente  da
documentação do mesmo, sendo provável a sua chegada para a semana seguinte. A Prof.
Fátima avisa que ao invés dos doze que foram solicitados, somente oito microscópios serão
obtidos pelo PROQUALI 2008. O coordenador declarou encerrada a reunião às doze horas e
três minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de
lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, dezesseis de junho de dois mil e oito.  
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás nove horas e quarenta e
seis  minutos.  Referência:  Convocatória  25/2008;  Caráter:  Ordinário;  Data:  12/08/2008;
Local: Sala de reuniões da Diretoria. Ás nove horas e quarenta e seis minutos do dia doze de
agosto  de dois  mil  e  oito,  a  Coordenação do Curso de Ciências  Biológicas  do  Campus
Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho  se  reuniu  juntamente  com o  Conselho  do  Núcleo,
estando presentes  a  Coordenadora em exercício Profa.  Maria  de Fátima Arrigoni  Blank,
presidindo  a  reunião,  a  Prof.  Cynthia  Lara  de  Castro  Manso,  a  Profa.  Célia  Gomes  de
Siqueira,  a  Profa.  Regina  Helena  Marino,  o  Prof.  Márcio  Andrei  Guimarães,  as
representantes discentes Janaína Milena Santos e Fernanda Tatiane dos Santos Reis e os
técnicos de laboratório Carlos Davi Santos e Silva e Andréa Cristina Santana de Araújo. A
Prof. Fátima incluiu o ponto de pauta número seis, relativo ao uso do espaço físico dos
laboratórios. O primeiro ponto de pauta referiu-se aos informes: A Profa. Fátima informou
que  deveria  ser  feita  uma  relação  de  livros  para  compra  e  incorporação  ao  acervo  da
biblioteca para ser entregue até o dia treze de agosto de dois mil e oito; ela também fez a
divulgação dos alunos convocados para o ENADE 2008 e a  programação da Calourada
divulgada pela direção via e-mail, no qual também solicitava a liberação de aulas dos alunos
para que os mesmos participassem; Houve a apresentação de uma carta pelas representantes
discentes relativa às aulas práticas das disciplinas de zoologia; O segundo ponto de pauta foi
a  leitura  da  ata  da  reunião  ordinária  anterior,  a  qual  não  foi  aceita  por  todos  e  será
reformulada em alguns pontos. O terceiro ponto de pauta refere-se à banca examinadora do
estágio probatório dos professores Célia, Regina e Márcio. A profa. Fátima sugere que a
banca seja formada pelos professores do Núcleo de Biologia (Prof. Paulo, Profa. Cynthia e
Profa. Fátima), sendo ela presidente da banca avaliadora da Profa. Regina; a Profa. Cynthia
seria  presidente da banca avaliadora da Prof.  Célia  e o Prof.  Paulo presidente da banca
avaliadora do Prof. Márcio, sendo os outros membros, quando não estiverem presidindo as
demais bancas. A proposta foi aceita por unanimidade. A Profa. Fátima comprometeu-se em
informar-se da legalidade  desse processo de mudança  de  comissão  avaliadora.  O quarto
ponto de pauta é relativo às atribuições dos técnicos de laboratório. Foi lida uma proposta
destas atribuições (em anexo) e colocada em votação, sendo aprovada por todos. A Profa.
Célia  reforça  a  proposta  com  sugestões,  como  maior  envolvimento  nas  atividades  de
pesquisas  desenvolvidas  pelos  professores  deste  núcleo,  assim os  técnicos  conseguiriam
participações em publicações e, assim, a melhoria do currículo; e na preparação das aulas
práticas, citando o exemplo de que há instituições em que o técnico ministra aulas práticas
de assuntos que tem maior domínio. O técnico David ressalta a necessidade da formação da
comissão avaliadora dos técnicos, pois o mesmo ainda não foi avaliado, mesmo com dois
anos de serviço. Ele também sugere a contratação de um auxiliar de técnico para a realização
de serviços que exigem mais esforço físico, como limpeza e manutenção de materiais, sendo
decidido pela verificação desta possibilidade pela coordenação. A técnica Andréa ressalta a
importância  do  reforço  junto  aos  alunos  da  correta  utilização  dos  equipamentos  dos
laboratórios durante as aulas práticas, ficando decidido que os professores irão orientar e
fiscalizar os alunos durante as aulas. O quinto ponto de pauta é relativo à distribuição das
vagas  para  concurso  de professores  efetivos.  A proposta  apresentada  pela  Profa.  Fátima
distribui  as  quatro  vagas  em:  Vaga 1 –  Botânica  Sistemática  e  Econômica,  Biologia  de
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Protistas, Algas Briófitas e Pteridófitas, Anatomia Vegetal e Evolução; Vaga 2 -  Biologia
dos cordados, Anatomia Comparada de Cordados, Fisiologia Animal comparada e Biologia
geral;  Vaga  3  –  Histologia  Básica  ou  Histologia;  Biofísica  para  biólogos;  Biologia  do
desenvolvimento  e  Fisiologia  Básica  ou  Fisiologia  Humana;  Vaga  4  –  Metodologia  de
Ensino em Biologia I e II e Estágio Supervisionado em Ensino de Biologia I, II e III e Temas
da Natureza I e II;  A proposta foi aceita por todos. As exigências de graduação para os
cargos ficaram assim definida: Para as vagas 1, 2 e 4 serão exigidas a graduação em Ciências
biológicas, já para a vaga 3 será exigido graduação em ciências biológicas e áreas afins; A
vaga 4 exigirá mestrado somente nas áreas de Educação, Educação Científica e Tecnológica
ou Educação para a Ciência, sendo exigido para as demais vagas doutorado em Ciências
Biológicas e áreas afins. O ponto sexto de pauta é referente ao uso dos espaços físicos dos
laboratórios. A coordenação do núcleo pleiteou quatro salas no bloco C e uma no Bloco D. A
direção do campus cedeu uma sala no bloco C e uma no Bloco D. Há a possibilidade do
ganho  de  parte  da  sala  de  apoio  dos  professores  para  o  aumento  do  espaço  da  sala
conseguida  no  Bloco  C,  que  será  transformada  em  laboratório  multiuso,  atendendo  à
necessidade do momento, e também podendo comportar devidamente 25 alunos. No ponto
de pauta o que ocorrer, a discente Fernanda perguntou acerca do processo de solicitação do
ambulatório, sendo informada que a direção não apresentou resposta. A coordenadora em
exercício declarou encerrada a reunião às onze horas e onze minutos, e eu, Elaine Cristine do
Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e
os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, doze de agosto de dois
mil e oito. 
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás dez horas.
Referência: Convocatória 25/2008; Caráter: Extraordinário; Data: 22/08/2008; Local: Sala
de reuniões da Diretoria. Às dez horas do dia vinte e dois de agosto de dois mil e oito, a
Coordenação  do  Curso   de  Ciências  Biológicas  do  Campus  Universtário  Prof.  Alberto
Carvalho se reuniu juntamente com o Conselho do Núcleo estando presentes o Coordenador
Prof. Paulo Sérgio Maroti, presidindo a reunião, a vice-coordenadora Profa. Maria de Fátima
Arrigoni Blank, a Prof. Cynthia Lara de Castro Manso, a Profa. Célia Gomes de Siqueira, a
Profa. Regina Helena Marino e o Prof. Márcio Andrei Guimarães. No início da reunião, a
Profa. Fátima fez o pedido de inclusão do ponto de pauta e redistribuição dos pontos de
pauta para a apreciação dos processos de número 12043/0888 e 12105/ 08-33 referente ao
pedido de autorização de transferência das Profas. Maria de Fátima Arrigoni Blank e Regina
Helena  Marino,  sendo  este  ponto  o  primeiro  ponto  de  pauta.  O  pedido  foi  aceito  sem
objeções. Foram feitas as leituras das cartas encaminhadas pelo Departamento de Agronomia
da  Universidade  Federal  de  Sergipe,  campus  São  Cristóvão,  convidando  as  professoras
Maria de Fátima Arrigoni Blank e Regina Helena Marino para fazer parte de seu quadro de
professores  efetivos  e  comprometendo-se  a  repassar  a  vaga  de  concurso  para  professor
efetivo. As citadas professoras aceitaram o convite. A Profa. Fátima justifica seu aceite e
compromete-se a somente deixar o cargo quando o candidato a ser aprovado por meio de
concurso assumir. A Profa. Regina também justifica sua escolha e também compromete-se a
somente deixar o cargo quando o candidato a ser aprovado por meio de concurso assumir o
cargo. A autorização das transferências das citadas professoras foi aprovada por todos os
membros do Conselho do Núcleo de Ciências Biológicas do campus Itabaiana. O segundo
ponto de pauta referiu-se à redistribuição de disciplinas por vagas e a titulação exigida em
cada, já que diante da decisão do primeiro ponto de pauta foram acrescentadas duas novas
vagas ao concurso, totalizando seis vagas. A Profa. Fátima apresentou as novas propostas
elaboradas, sendo que as propostas das vagas relativas à área de ensino e à zoologia não
foram alteradas. As propostas para vagas são: VAGA 1 – Disciplinas: Botânica Sistemática e
Econômica;  Anatomia  Vegetal;  Protistas  e  Vegetais  Inferiores;  Morfologia  Externa  dos
Vegetais. Área de Titulação: Biólogo com Doutorado em Biologia ou Áreas Afins. VAGA 2 -
Disciplinas: Biologia de Cordados; Anatomia Comparada dos Cordados; Fisiologia Animal
Comparada;  Biologia  Geral.Área  de  Titulação:  Biólogo com Doutorado em Biologia  ou
Áreas Afins. VAGA 3 - Disciplinas: Fisiologia Básica; Biofísica para Biólogos; Histologia
Básica. Área de Titulação: Biólogo ou Áreas Afins com Doutorado em Biologia ou Áreas
Afins. VAGA 4 - Disciplinas:Metodologia do Ensino de Biologia I; Metodologia do Ensino
de Biologia II Estágio Supervisionado em Ensino de Biologia I, II e III; Área de Titulação:
Biólogo com Mestrado em Educação; Educação Científica e Tecnológica e Educação para
Ciência.  VAGA 5 - Disciplinas: Evolução; Biologia Celular; Biologia do Desenvolvimento;
Genética Geral. Área de Titulação: Graduado em Biologia com Doutorado em Biologia ou
Áreas Afins. VAGA 6 - Disciplinas: Fisiologia Vegetal e Bioquímica. Área de Titulação:
Graduado em Biologia ou Áreas Afins com Doutorado em Biologia ou Áreas Afins. A Profa.
Fátima fez a proposta de aproveitamento das duas candidatas aprovadas no último concurso
de fisiologia, classificadas em segundo e terceiro lugar. A candidata classificada em segundo
lugar ocuparia a vaga 1 e a terceira classificada ocuparia a vaga 6. A proposta foi aceita por
todos e o conselho irá consultar a possibilidade junto ao setor jurídico e às candidatas. O
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terceiro ponto de pauta é referente à definição dos conteúdos para o concurso. Foram feitas
as leituras das propostas de conteúdos para: VAGA 1 - Sistemas de classificação dos vegetais
superiores;  Descrição,  herbarização  e  identificação  de  táxons;  Anatomia  dos  órgãos
vegetativos e reprodutivos; Ciclo de vida dos protistas; Evolução do sistema reprodutivo das
fanerógamas; Tecidos vegetais: classificação, função e importância econômica; Mecanismos
de polinização; Biologia de briófitas e pteridófitas; Origem, adaptação, morfologia externa e
classificação dos órgãos vegetativos; Origem, adaptação, morfologia externa e classificação
dos  órgãos  reprodutivos.  VAGA  2  -  Répteis  e  aves:  variações  no  plano  básico;
Osmorregulação  nos  cordados;  Evolução  do  esqueleto  cefálico;  Origem e  estrutura  dos
dentes; Estrutura, função e evolução das glândulas; Biologia dos organismos pluricelulares;
Evolução: seleção natural e adaptação; Sustentação e nutrição do sistema nervoso central;
Evolução do encéfalo; Estrutura, adaptação e evolução do sistema digestivo dos cordados.
VAGA 3  –  Biofísica  da  visão,  audição  e  do  transporte  celular;  Fisiologia  do  sistema
respiratório, cardiovascular, sistema nervo e digestão; Tecido nervoso, conjuntivo e epitelial.
VAGA 4 –  A importância do conceito de evolução para o ensino de biologia; As implicações
CTSA no ensino de ciências biologia; A formação de professores de ciências e biologia:
tendências e desafios; História da Ciência e Filosofia da Ciência no ensino de ciências e
biologia; Concepções de Ciência e ensino de ciências; Materiais didáticos para o ensino de
ciências  e biologia;  Estágio curricular  e  a formação de professores de ciências biologia;
Teorias de aprendizagem e ensinos e suas implicações para o ensino de ciências e biologia;
Interdisciplinaridade e ensino de biologia; Ensino de ciências e educação ambiental. VAGA
5 - Evolução do Homem; Teorias da evolução e fatores evolutivos; Organização estrutural
dos seres procarióticos e eucarióticos; Sistema de endomembranas e organelas tradutoras de
energia; Núcleo interfásico. Mitose e Meiose; Gametogênese; Destino dos folhetos e anexos
embrionários; Bases da hereditariedade; Segregações, ligações, interações gênicas e mapas
genéticos; Genética de populações.VAGA 6 -  Metabolismo das plantas C3, C4 e CAM.;
Crescimento e Desenvolvimento; Transporte de Solutos;  Fisiologia da floração; Água na
célula vegetal. Transpiração e estômatos. Absorção e condução de água; Ácidos nucléicos;
Aminoácidos,  proteínas  e  enzimas;  Caracterização  de  carboidratos  e  lipídeos;  Síntese
protéica; Bioenergética.  As propostas foram todas aceitas sem alterações. O coordenador
declarou encerrada a reunião às onze horas e dez minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante
Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e dois de agosto de dois mil e
oito.
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás dez horas.
Referência: Convocatória 25/2008; Caráter: Extraordinário; Data: 22/08/2008; Local: Sala
de reuniões da Diretoria. Às dez horas do dia vinte e dois de agosto de dois mil e oito, a
Coordenação  do  Curso   de  Ciências  Biológicas  do  Campus  Universtário  Prof.  Alberto
Carvalho se reuniu juntamente com o Conselho do Núcleo estando presentes o Coordenador
Prof. Paulo Sérgio Maroti, presidindo a reunião, a vice-coordenadora Profa. Maria de Fátima
Arrigoni Blank, a Prof. Cynthia Lara de Castro Manso, a Profa. Célia Gomes de Siqueira, a
Profa. Regina Helena Marino e o Prof. Márcio Andrei Guimarães. No início da reunião, a
Profa. Fátima fez o pedido de inclusão do ponto de pauta e redistribuição dos pontos de
pauta para a apreciação dos processos de número 12043/0888 e 12105/ 08-33 referente ao
pedido de autorização de transferência das Profas. Maria de Fátima Arrigoni Blank e Regina
Helena  Marino,  sendo  este  ponto  o  primeiro  ponto  de  pauta.  O  pedido  foi  aceito  sem
objeções. Foram feitas as leituras das cartas encaminhadas pelo Departamento de Agronomia
da  Universidade  Federal  de  Sergipe,  campus  São  Cristóvão,  convidando  as  professoras
Maria de Fátima Arrigoni Blank e Regina Helena Marino para fazer parte de seu quadro de
professores  efetivos  e  comprometendo-se  a  repassar  a  vaga  de  concurso  para  professor
efetivo. As citadas professoras aceitaram o convite. A Profa. Fátima justifica seu aceite e
compromete-se a somente deixar o cargo quando o candidato a ser aprovado por meio de
concurso assumir. A Profa. Regina também justifica sua escolha e também compromete-se a
somente deixar o cargo quando o candidato a ser aprovado por meio de concurso assumir o
cargo. A autorização das transferências das citadas professoras foi aprovada por todos os
membros do Conselho do Núcleo de Ciências Biológicas do campus Itabaiana. O segundo
ponto de pauta referiu-se à redistribuição de disciplinas por vagas e a titulação exigida em
cada, já que diante da decisão do primeiro ponto de pauta foram acrescentadas duas novas
vagas ao concurso, totalizando seis vagas. A Profa. Fátima apresentou as novas propostas
elaboradas, sendo que as propostas das vagas relativas à área de ensino e à zoologia não
foram alteradas. As propostas para vagas são: VAGA 1 – Disciplinas: Botânica Sistemática e
Econômica;  Anatomia  Vegetal;  Protistas  e  Vegetais  Inferiores;  Morfologia  Externa  dos
Vegetais. Área de Titulação: Biólogo com Doutorado em Biologia ou Áreas Afins. VAGA 2 -
Disciplinas: Biologia de Cordados; Anatomia Comparada dos Cordados; Fisiologia Animal
Comparada;  Biologia  Geral.Área  de  Titulação:  Biólogo com Doutorado em Biologia  ou
Áreas Afins. VAGA 3 - Disciplinas: Fisiologia Básica; Biofísica para Biólogos; Histologia
Básica. Área de Titulação: Biólogo ou Áreas Afins com Doutorado em Biologia ou Áreas
Afins. VAGA 4 - Disciplinas:Metodologia do Ensino de Biologia I; Metodologia do Ensino
de Biologia II Estágio Supervisionado em Ensino de Biologia I, II e III; Área de Titulação:
Biólogo com Mestrado em Educação; Educação Científica e Tecnológica e Educação para
Ciência.  VAGA 5 - Disciplinas: Evolução; Biologia Celular; Biologia do Desenvolvimento;
Genética Geral. Área de Titulação: Graduado em Biologia com Doutorado em Biologia ou
Áreas Afins. VAGA 6 - Disciplinas:  Fisiologia Vegetal e Bioquímica. Área de Titulação:
Graduado em Biologia ou Áreas Afins com Doutorado em Biologia ou Áreas Afins. A Profa.
Fátima fez a proposta de aproveitamento das duas candidatas aprovadas no último concurso
de fisiologia, classificadas em segundo e terceiro lugar. A candidata classificada em segundo
lugar ocuparia a vaga 1 e a terceira classificada ocuparia a vaga 6. A proposta foi aceita por
todos e o conselho irá consultar a possibilidade junto ao setor jurídico e às candidatas. O
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terceiro ponto de pauta é referente à definição dos conteúdos para o concurso. Foram feitas
as leituras das propostas de conteúdos para: VAGA 1 - Sistemas de classificação dos vegetais
superiores;  Descrição,  herbarização  e  identificação  de  táxons;  Anatomia  dos  órgãos
vegetativos e reprodutivos; Ciclo de vida dos protistas; Evolução do sistema reprodutivo das
fanerógamas; Tecidos vegetais: classificação, função e importância econômica; Mecanismos
de polinização; Biologia de briófitas e pteridófitas; Origem, adaptação, morfologia externa e
classificação dos órgãos vegetativos; Origem, adaptação, morfologia externa e classificação
dos  órgãos  reprodutivos.  VAGA  2  -  Répteis  e  aves:  variações  no  plano  básico;
Osmorregulação  nos  cordados;  Evolução  do  esqueleto  cefálico;  Origem e  estrutura  dos
dentes; Estrutura, função e evolução das glândulas; Biologia dos organismos pluricelulares;
Evolução: seleção natural e adaptação; Sustentação e nutrição do sistema nervoso central;
Evolução do encéfalo; Estrutura, adaptação e evolução do sistema digestivo dos cordados.
VAGA 3  –  Biofísica  da  visão,  audição  e  do  transporte  celular;  Fisiologia  do  sistema
respiratório, cardiovascular, sistema nervo e digestão; Tecido nervoso, conjuntivo e epitelial.
VAGA 4 –  A importância do conceito de evolução para o ensino de biologia; As implicações
CTSA no ensino de ciências biologia; A formação de professores de ciências e biologia:
tendências e desafios; História da Ciência e Filosofia da Ciência no ensino de ciências e
biologia; Concepções de Ciência e ensino de ciências; Materiais didáticos para o ensino de
ciências e biologia; Estágio curricular e a formação de professores de ciências e biologia;
Teorias de aprendizagem e ensinos e suas implicações para o ensino de ciências e biologia;
Interdisciplinaridade e ensino de biologia; Ensino de ciências e educação ambiental. VAGA
5 - Evolução do Homem; Teorias da evolução e fatores evolutivos; Organização estrutural
dos seres procarióticos e eucarióticos; Sistema de endomembranas e organelas tradutoras de
energia; Núcleo interfásico. Mitose e Meiose; Gametogênese; Destino dos folhetos e anexos
embrionários; Bases da hereditariedade; Segregações, ligações, interações gênicas e mapas
genéticos; Genética de populações.VAGA 6 -  Metabolismo das plantas C3, C4 e CAM.;
Crescimento e Desenvolvimento;  Transporte  de Solutos;  Fisiologia da floração; Água na
célula vegetal. Transpiração e estômatos. Absorção e condução de água; Ácidos nucléicos;
Aminoácidos,  proteínas  e  enzimas;  Caracterização  de  carboidratos  e  lipídeos;  Síntese
protéica; Bioenergética.  As propostas foram todas aceitas sem alterações. O coordenador
declarou encerrada a reunião às onze horas e dez minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante
Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e dois de agosto de dois mil e
oito.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás nove horas e vinte e
três  minutos.  Referência:  Convocatória  27/2008;  Caráter:  Ordinário;  Data:  03/09/2008;
Local: Sala de reuniões da Diretoria. Ás nove horas e vinte e três minutos do dia três de
setembro de dois mil e oito, a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas do Campus
Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho  se  reuniu  juntamente  com o  Conselho  do  Núcleo,
estando presentes o Coordenador Paulo Sérgio Maroti, presidindo a reunião, a Profa. Maria
de Fátima Arrigoni Blank, a Profa. Josefa Lisboa, a Profa. Célia Gomes de Siqueira, a Profa.
Cynthia  Lara de Castro  Manso,  a  Profa.  Regina Helena Marino,  o  Prof.  Márcio  Andrei
Guimarães,  a  representante  discente  Fernanda  Tatiane  dos  Santos  Reis  e  o  técnico  de
laboratório Carlos Davi Santos e Silva. O prof. Paulo solicita a inserção dos seguintes pontos
de pauta: número um - pedido da técnica administrativa Elaine para flexibilização de horário
para o período 2008/2 do campus São Cristóvão; número dois – o aproveitamento de vagas
das professoras Regina e Fátima pelas candidatas aprovadas em segundo e terceiro lugar no
último concurso de fisiologia realizado; número três - Aproveitamento de vaga para o quarto
candidato deste mesmo concurso da vaga da disciplina Genética. A proposta foi aceita por
unanimidade. O primeiro ponto de pauta se deu pelos informes. A Profa. Fátima informou
que  todos  os  equipamentos  adquiridos  pelo  CTINFRA  ficarão  neste  centro  após  sua
transferência,  exceto  os  equipamentos  adquiridos  em outros  projetos  pessoais  que  serão
levados pela mesma. O Prof. Paulo solicita uma lista destes materiais para ser arquivada no
núcleo de biologia. Ela também comunica nos dias 16 a 19 de setembro irá participar de um
evento sobre plantas medicinais em São Paulo. A discente Fernanda informa o pedido de
transporte feito pelos alunos que estão interessados em ir ao evento Encontro Nacional dos
Estudantes de Biologia que ocorrerá no estado do Maranhão; A técnica Elaine fez o informe
do pedido da direção do campus acerca do controle das ligações feitas a partir do telefone do
núcleo;  O Prof.  Paulo informa que os arquivos da direção foram perdidos por conta do
problema  na  CPU  da  secretaria,  a  qual  foi  levada  para  a  assistência  técnica,  sendo  lá
formatada. O técnico Carlos Davi informa que irá entrar de férias no mês de outubro para
resolução de problemas relacionados ao seu mestrado, e que também na próxima sexta-feira
não estará no campus em virtude da realização de trabalho de campo de sua dissertação de
mestrado; A discente Fernanda informou que a carta relativa às aulas práticas de cordados
que  seria  apresentada  na  reunião  passada  será  lida  em assembléia  com os  estudantes  e
posteriormente enviada à coordenação. O segundo ponto de pauta foi a leitura ata da reunião
passada, a qual  não foi aceita por todos e será alterada em alguns pontos. Após a leitura da
ata  foi  reafirmada  a  necessidade  de  um ambulatório  médico  no  campus  e  do  envio  de
solicitação de espaços físicos para laboratórios, ressaltando-se a necessidade de mais um
laboratório para aulas práticas e outro para as matérias de ensino. O terceiro ponto de pauta
refere-se o pedido de flexibilização dos horários de expediente durante o período de 2008/2,
do campus São Cristóvão, da técnica Elaine em virtude do curso de graduação. A mesma
solicitou liberação das tardes de quinta-feira para que assim possa cursar uma disciplina de
fundamental  importância  para  o  curso,  sendo que  para  compensar  esta  tarde,  iniciará  o
expediente na quinta-feira às 7H e o finalizará às 13H, sendo um total de 6 horas. Acerca das
2 horas restantes, propôs diminuir o horário de almoço para 30 minutos durante os outros
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quatro dias  da semana.  No restante  dos  dias  da  semana,  trabalhará  das  08H às  17H. A
proposta foi aprovada por todos. O quarto ponto de pauta é relativo ao aproveitamento das
vagas das Profas. Fátima e Regina pelas candidatas aprovadas em segundo e terceiro lugar
respectivamente  no  concurso  passado  de  fisiologia,  Marcela  e  Brancilene.  A candidata
Marcela Eugênia da Silva Cáceres, classificada em segundo lugar, ocuparia a vaga da Profa.
Fátima,  que  prestou  concurso  para  as  disciplinas  Fisiologia  vegetal,  Anatomia  vegetal,
Morfologia externa dos vegetais, Ecologia I, Botânica Sistemática, Biologia dos Protistas,
algas,  briófitas  e  pteridófitas  e  Fundamentos  de  sistemática  e  biogeografia.  A candidata
Brancilene Santos de Araújo, aprovada em terceiro lugar, ocuparia a vaga da Profa. Regina,
que prestou concurso para as disciplinas Biologia celular, Bioquímica, Botânica sistemática,
Evolução e Genética.  As candidatas já se pronunciaram favoráveis à transferência para este
campus. A direção informa que o processo de aproveitamento depende da disponibilização
das vacâncias pelo Departamento de Engenharia Agronômica. O conselho deste núcleo foi
favorável ao aproveitamento destas vagas pelas candidatas aprovadas nos segundo e terceiro
lugares do concurso de fisiologia anterior. O quinto ponto de pauta foi relativo à proposta do
Prof. Paulo para o aproveitamento do quarto colocado do concurso de fisiologia, Eleônidas
Moura  Lima,  para  a  vaga  das  disciplinas  Genética  geral,  Evolução,  Biologia  celular  e
Biologia do desenvolvimento. A justificativa seria o currículo do candidato na área, pois o
mesmo possui  mestrado e  doutorado nesta,  e  o  interesse  do  candidato  em vir  para  este
campus. A proposta foi colocada em votação, sendo a opção um pronunciar-se a favor do
aproveitamento de vaga e a opção 2 foi pronunciar-se pela abertura do concurso, ficando a
primeira com 02 votos e a segunda com 04 votos a favor e 02 abstenções, sendo a opção 2
aprovada pelo conselho deste núcleo.  O sexto ponto de pauta é referente à discussão de
alteração da grade curricular do curso. Houve a discussão acerca da anulação do processo de
equiparação com a grade do campus São Cristóvão e a abertura de um novo processo com
uma proposta elaborada pelo núcleo para uma nova grade curricular. Ficou decidido pela
anulação do antigo processo de unificação de grades curriculares entre os campus e abertura
de  um novo processo  de  alteração  da  grade  atual.  A proposta  da  nova grade  curricular
elaborada  foi  apresentada  e  discutida  entre  os  presentes.  Foram  tomadas  as  seguintes
decisões:  A disciplina  Biofísica  permaneceu  como  obrigatória,  assim  como  a  disciplina
Antropologia. A disciplina Sociologia foi transferida para o primeiro período e a disciplina
Fisiologia Humana para o sétimo período. A disciplina Química experimental foi retirada da
grade e houve a mudança da disciplina Química para Química geral, a qual possuirá uma
ementa que abrangerá as duas disciplinas de química. A disciplina Metodologia do Ensino de
Biologia III foi retirada, e a Metodologia de Ensino de Biologia II possuirá uma ementa
enfocada  para  a  instrumentação  aplicada  ao  ensino.  Ficou  decidido  que  as  disciplinas
optativas possuirão como título Tópicos Especiais  de Biologia I,  II,  III,  e outros,  pois a
ementa pode ser  formulada pelos  professores  a  cada  período.  No ponto de  pauta  o que
ocorrer não houve pronunciamentos. O coordenador declarou encerrada a reunião às doze
horas e três minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que
depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim  e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, três de setembro de dois mil e oito.  
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás nove horas e
cinco minutos. Referência: Convocatória 27/2008; Caráter: Extraordinário; Data: 22/09/2008;
Local: Sala de reuniões da Diretoria. Às nove horas e cinco minutos do dia vinte e dois de
setembro de dois mil e oito,  a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas do Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o Conselho do Núcleo estando
presentes o Coordenador Prof. Paulo Sérgio Maroti, presidindo a reunião, a Profa. Cynthia
Lara de Castro Manso, a Profa. Célia Gomes de Siqueira, o Prof. Márcio Andrei Guimarães e
as representantes discentes Fernanda Tatiane dos Santos Reis  e Janaína Milena Santos.  O
primeiro ponto de pauta foi referente aos novos ajustes à grade curricular do curso. O Prof.
Paulo expôs o documento emitido pela coordenadora do Núcleo de Educação, Profa. Dra.
Maria Batista Lima, com o parecer favorável à oferta da disciplina Didática como obrigatória
para  o curso de Ciências  Biológicas.  O Prof.  Márcio deu início  à  exposição  da proposta
elaborada,  relatando as orientações da Profa.  Djalma (DEAPE), ressaltando a urgência do
envio da proposta, pois senão for enviada até o final do mês de setembro, esta não será ponto
de pauta da próxima reunião do CONEPE, não sendo aprovada para o próximo período letivo.
Com relação às equivalências de disciplinas cursadas pelos alunos como optativas, mas com
conteúdos de disciplinas obrigatórias, ficou decidido o seguinte: a disciplina Tópicos especiais
em fisiologia  animal  equivale  à  Fisiologia  Humana;  a  disciplina  História  e  filosofia  das
Ciências Biológicas equivale a Fungos; a disciplina Ética e biologia equivale à Laboratório de
Microbiologia e biosegurança. A proposta de grade curricular foi colocada em votação, sendo
todos  os  votos  favoráveis.  Em  relação  à  proposta  de  normas  para  as  atividades
complementares, foram feitas as seguintes modificações: o art. 3º relativo à integralização das
atividades complementares alterou-se sua determinação para a partir do sexto período, e não
de acordo com o calendário acadêmico; a participação em eventos técnico-científicos tem um
limite máximo de aproveitamento de dois créditos, e a organização destes quatro créditos; a
produção  de  material  didático,  paradidáticos,  vídeos,  etc  teve  um aumento  de  limite  de
créditos máximos de aproveitamento,  ficando assim 4 créditos;  a professora Célia Gomes
propôs  a  retirada  da  atividade  político-estudantil  de  representação  discente  do  núcleo  da
computação dos créditos das atividades complementares, comentou que a participação política
tem de ser espontânea. A representante discente Fernanda Reis não aceitou a proposta apesar
de concordar com a espontaneidade que esse cargo deve ser ocupado, ela relata que o Campus
de Itabaiana vive uma situação bem particular em que grande parte dos alunos manifesta fobia
por tais atividades e que as pessoas que se depõem a realizá-las precisam ser estimuladas.
Diante  dessas  alterações,  a  proposta  foi  colocada  em votação  e  aprovada  por  todos.   O
segundo ponto de pauta refere-se ao pedido de exoneração do cargo de coordenação do curso
do Prof. Paulo Maroti. Ele apresentou uma carta expondo seus motivos de caráter pessoal.
Como  a  vice-coordenadora  Profa.  Maria  de  Fátima  Arrigoni  Blank  foi  removida  para  o
Departamento de Engenharia Agronômica/campus São Cristóvão, e o seu cargo estava vago, a
decana Profa. Cynthia Lara de Castro Manso assumiu o cargo de coordenadora do núcleo,
com a concordância dos demais membros. No entanto, a decana só assumiria se tivesse o
auxílio  de  uma  vice-coordenadora,  desta  forma  a  profa.  Célia  Gomes  de  Siqueira  se
candidatou ao cargo. Por meio de votação, e com todos os votos a favor, as duas professoras
foram eleitas respectivamente para a coordenação e vice-coordenação do Núcleo de Ciências
Biológicas. Ficou decidido pelo envio de um ofício à direção para a comunicação da mudança
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de coordenação. Em virtude de a Profa. Cynthia ser a atual representante docente do núcleo de
Ciências Biológicas do Conselho de Curso do Campus de Itabaiana, o Prof. Márcio assumiu
este  cargo,  pois  a  Profa.  Cynthia  não  pode  ocupar  este  cargo  e  a  coordenação
simultaneamente. O coordenador declarou encerrada a reunião às onze horas e quarenta e oito
minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e
aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, vinte e dois de setembro de dois mil e oito.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás nove horas e quarenta e
cinco minutos.  Referência:  Convocatória  28/2008;  Caráter:  Ordinário;  Data:  02/10/2008;
Local:  Sala  de reuniões  da Diretoria.  Às nove horas  e quarenta minutos  do dia  dois de
outubro de dois mil e oito, a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas do Campus
Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho  se  reuniu  juntamente  com o  Conselho  do  Núcleo,
estando  presentes  a  Coordenadora  Profa.  Cynthia  Lara  de  Castro  Manso,  presidindo  a
reunião, a vice-coordenadora Profa. Célia Gomes de Siqueira, o Prof. Paulo Sérgio Maroti, o
Prof.  Márcio  Andrei  Guimarães,  a  representante  discente  Luanne  Michella  Bispo
Nascimento e  Fernanda Tatiane e  os  técnicos  de laboratório Andréa Cristina Santana de
Araújo e Jileno Ferreira Santos.  O primeiro ponto de pauta foi relativo aos informes.  A
Profa. Cynthia divulgou a mesa-redonda relativa a esclarecimentos acerca do ENADE que
ocorrerá no dia sete deste mês para os alunos de todo o campus, ressaltando a importância
para  a  conscientização dos  alunos  em relação ao  exame.  Ela  também informou que foi
votada no conselho de centro a criação do cargo de psicólogo para o quadro de funcionários
do campus para auxiliar  em questões psico-pedagógicas de alunos e que foi ressaltada a
importância nesta reunião de um ambulatório no campus, justificando-se com os acidentes
que já aconteceram durante aulas e da criação de um núcleo de assistência para assuntos
relativos  ao  DAA.  O  Prof.  Paulo  divulga  o  I  ESEA (Encontro  Sergipano  de  Educação
Ambiental),  organizado  pelo  Grupo  Sala  Verde  e  GEPEASE  e  que  as  inscrições  para
trabalho e para ouvintes já estão abertas. A Profa. Célia sugere a retirada dos pontos de pauta
número  3  e  10  devido  à  falta  de  tempo  para  discussão  de  todos  os  pontos,  tendo  a
concordância de todos.  O segundo ponto de pauta se daria pela leitura da ata da última
reunião ordinária, a qual não foi lida e adiada sua apreciação e assinatura. O terceiro ponto
de pauta é relativo à formação da banca de estágio probatório dos professores Márcio e
Célia. A banca do primeiro seria formada pelo Prof. Dr. Paulo Sérgio Maroti, a Profa. Dra.
Ana Rocha dos Santos e a Profa. Dra. Maria Inêz de Oliveira Araújo. A banca da segunda
seria formada pela Profa. Dra. Cynthia Lara de Castro Manso, o Prof. Dr. Josemar Sena
Batista e a Profa. Dra. Maria de Fátima Arrigoni Blank. A proposta foi aprovada por todos.
O quarto ponto de pauta foi relativo à comunicação interna 57/2008. A Profa. Célia pede que
os técnicos de laboratório se manifestem em relação a esta temática. A técnica Andréa se
manifesta esclarecendo que eles podem auxiliar no transporte do equipamento, mas esta não
é uma atribuição deles, pois não consta em edital esta atribuição. As profas. Célia e Cynthia
ressaltam que a responsabilidade pelo equipamento é do professor e que a instalação destes é
feita por um bolsista do CPD. O quinto ponto de pauta foi referente à elaboração de uma
lista com pedidos de material de consumo para as aulas. A profa. Cynthia solicitou que os
professores Paulo e Márcio listem os materiais que eles irão precisar para suas aulas durante
os próximos dois anos. Os técnicos estão elaborando a lista de materiais de laboratório. Estes
ressaltam que os pedidos precisam de especificações. O prazo para o envio desta solicitação
é para próxima sexta (03 de outubro de 2008). O sexto ponto de pauta é referente à carga
horária dos docentes. A profa. Célia esclarece que a quantidade de turmas também influencia
na  contagem hora/aula  por  professor, valendo a quantidade de horas  que está  no DAA.
Também informa que o professor tem que ministrar no mínimo 08 horas aula por semestre e
que se o professor em um semestre estiver com a carga abaixo deste mínimo, este pode
compensar no próximo período. Caso ele esteja somente com 08 horas aula, ele deverá estar
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envolvido com outras atividades, este deverá elaborar um relatório constando suas atividades
extras. Docentes que não participam de atividades extras ou cargo de coordenação deverão
ministrar no mínimo 12h aula. O sétimo ponto de pauta refere-se à divisão da quantidade de
análise de processos de equivalência.  A profa. Cynthia ressalta que as análises deverão ser
realizadas de acordo com a ementa da grade atual. Os processos foram divididos entre os
professores, sendo que o Prof. Paulo responsabilizou-se pelos processos dos alunos Thays
Oliveira Lima e José Marcelo Gomes Santos Júnior; o Prof. Márcio ficou com os processos
de Wanter Menezes de Souza e Salvador Dênisson Batista da Silva; a Profa. Célia com o de
Tiago Oliveira de Rezende e a Profa. Cynthia com o de Danyelle Andrade Mota. O oitavo
ponto  de  pauta  é  relativo  às  datas  de  realização das  provas  de concurso  para  professor
efetivo.  O  prof.  Sandro  informou  à  coordenadora  e  a  vice-coordenadora  que  as  provas
devem ser  realizadas  entre  08 e  19 de dezembro,  pois  após  este  período dará início  ao
recesso. A profa. Cynthia propôs ao Prof. Sandro que os concursos fossem realizados na
segunda semana de  janeiro,  justificando que  o prazo  dos  90  dias  se  dará  no dia  22  de
dezembro e  o recesso já haverá iniciado.  Entretanto,  o diretor informou que o reitor irá
emitir  uma  portaria  diminuindo  este  prazo  para  75  dias,  podendo  assim  as  provas  ser
realizadas no início do mês de dezembro. O diretor também informa que há a pretensão de
antecipar o início do período letivo 2009.1 para o mês de março de 2009, justificando assim
a antecipação das provas de concurso, para que haja tempo suficiente para que o processo de
admissão dos professores seja concluído, e estes estarem aptos a ministrar aulas no próximo
período. Com a antecipação do período para março, serão quatro períodos para oferta de
disciplinas (1º, 2º, 4º e 6º). A profa. Cynthia solicita o posicionamento do conselho deste
núcleo  referente  a  estes  pontos,  pois  esta  proposta  será  votada  na  próxima  reunião  de
conselho de centro no dia 16/10. O Prof. Paulo sugere o protelamento deste posicionamento
do curso,  justificando-se a  dependência  da alteração de grade e  da disponibilização dos
laboratórios do Bloco C. As representantes discentes ressaltam que a quantidade de alunos
(50)  que  entram  é  muito  grande  em  relação  à  estrutura  física  ofertada.  Os  técnicos
laboratoriais ressaltam a sobrecarga dos professores e deles mesmo, e que mesmo o período
começando  em 2009.2,  o  espaço  físico  continua  sendo um problema.  A Profa.  Cynthia
ressalta a questão da falta de suporte aos alunos, tanto na questão da alimentação quanto ao
transporte,  podendo  ser  um motivo  de  evasão  e  da  necessidade  dos  alunos  precisarem
trabalhar  para  se  manter  na  Universidade.  O  conselho  de  núcleo  se  posiciona  contra  a
realização  das  provas  no  início  do  mês  de  dezembro,  sendo  decidido  pela  tentativa  de
prorrogar as provas para semana do dia 12 a 16 de janeiro, devido: primeiro, ao final de
período letivo tanto deste campus quanto nas instituições dos membros exteriores da banca;
segundo, à realização de evento de educação ambiental na semana de 08 a 12 de dezembro;
terceiro,  da  proximidade  do  recesso  natalino  e  quarto,  do  período  de  férias  de  vários
professores. Quanto ao início do período 2009.1 em março, o conselho de núcleo também se
posiciona contra devido aos problemas de espaço físico e problemas com a alteração de
grade curricular.  No ponto o que ocorrer foi informado a nomeação das profas. Brancilene e
Marcela na terça passada (dia 30 de setembro de 2008).  A profa. Cynthia informa a questão
dos 08 microscópios que estão para serem liberados. Estes estão no DIPATRI para afixação
do número de  patrimônio  e  chegarão  ao  prazo de um mês  aproximadamente.  A técnica
Andréa ressalta a necessidade de orientação dos alunos pelos professores acerca do uso do
microscópio devido à má utilização do equipamento pelos mesmos, pois os professores têm
uma maior autoridade sobre os alunos. A profa. Célia sugere a afixação das instruções de uso
dos equipamentos e a Profa. Cynthia sugere que os alunos sejam punidos pelo mau uso do
equipamento.  A representante Luanne informa que o mandato das representantes discentes
está acabando e que serão realizadas novas eleições. Elas solicitam o apoio dos professores
para estimulação dos alunos a se candidatarem, reforçando junto a eles a importância desta
participação. O prof. Paulo salienta a importância da representação discente tanto para os
alunos quanto para coordenação. O projeto de alteração de grade curricular foi enviado ao
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DEAPE/PROGRAD no dia 30 de setembro. O núcleo está aguardando o posicionamento do
DEAPE e encaminhamento para votação na reunião do CONEPE. O Prof. Paulo também
informa que assumiu como representante da UFS no setor de pesquisa junto ao comitê da
Bacia hidrográfica do Rio Sergipe com o mandato de dois anos.  A coordenadora declarou
encerrada a reunião às 12 horas e 30 minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos,
lavrei  a  presente ata  que depois de lida e  aprovada será assinada por mim e os  demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dois de outubro de dois mil e oito.  
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás dez horas e
dez minutos. Referência: Convocatória 29/2008; Caráter: Extraordinário; Data: 23/10/2008;
Local:  Sala de reuniões da Diretoria.  Às dez horas e dez minutos do dia vinte e três de
outubro de dois mil e oito, a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas do Campus
Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho  se  reuniu  juntamente  com o  Conselho  do  Núcleo
estando  presentes  a  Coordenadora  Profa.  Cynthia  Lara  de  Castro  Manso,  presidindo  a
reunião,  a  vice-coordenadora  Profa.  Célia  Gomes  de  Siqueira,  o  Prof.  Márcio  Andrei
Guimarães, o Prof. Paulo Sérgio Maroti e as representantes discentes Fernanda Tatiane dos
Santos Reis e Janaína Milena Santos. O primeiro ponto de pauta referiu-se à identificação
dos responsáveis pelo erro no envio da lista de pontos do concurso para professor efetivo
(edital 87/2008) para a vaga de Biologia de cordados, Anatomia comparada dos cordados,
Fisiologia animal comparada e Biologia Geral. A vice-coordenadora informou que a direção
do campus solicitou que fosse elaborada uma justificativa do erro pelo responsável por este.
A coordenadora ressalta que estes dados foram enviados anteriormente à  sua entrada na
coordenação. Assim, devido aos problemas ocorridos, a Profa. Cynthia informa que irá se
retirar da composição da banca da vaga para as disciplinas Biologia de cordados, Anatomia
comparada  dos  cordados,  Fisiologia  animal  comparada  e  Biologia  Geral  para  evitar
questionamentos relativos à idoneidade do concurso, e sugere, com o intuito de retificar os
erros ocorridos, que a lista de pontos publicada on line passe a oficial, sendo os pontos: A
importância da filogenia no entendimento de aspectos comportamentais
e  ecológicos  dos  vertebrados  atuais;  Osmorregulação  nos  cordados;
Evolução  do  esqueleto  cefálico;  Origem  e  evolução  dos  mamíferos  e
diversidade atual do grupo; Estrutura, função e evolução das glândulas;
Biologia dos organismos pluricelulares; Adaptação à vida na água: o que
os  vertebrados  têm  a  nos  dizer;  Sustentação  e  nutrição  do  sistema
nervoso  central;  Evolução  do  sistema  sensorial  nos  vertebrados;
Estrutura,  adaptação e evolução do sistema digestivo dos cordados.  A
proposta foi aceita por todos. A Profa. Cynthia sugere que este erro seja resolvido entre os
membros do núcleo, para evitar maiores problemas e fortalecer a unidade do núcleo frente
aos  problemas  gerados  por  concursos.  A proposta  também foi  aprovada  por  todos.   O
segundo ponto de pauta refere-se ao curso de capacitação dos funcionários Elaine Cristine
Amarante Matos e Jileno Ferreira Santos. Houve questionamentos relativos à liberação dos
funcionários sem a consulta prévia ao conselho do núcleo.  A Profa. Cynthia esclarece, com
a concordância da funcionária Elaine, o modo como os fatos ocorreram, inclusive com o
prazo curto de inscrição, exigindo uma resposta rápida da coordenadora. Os funcionários
dispõem-se  a  abandonar  o  curso  caso  o  conselho  se  posicione  contra  a  liberação  para
capacitação dos funcionários.  Foi colocada em votação a participação dos funcionários no
curso, sendo todos a favor da capacitação dos funcionários. O terceiro ponto foi relativo à
escolha dos responsáveis pelo patrimônio dos laboratórios e do núcleo. Devido à ausência da
Profa. Marcela Cáceres, por ainda não ter tomado posse de seu cargo, ficou decidido que
esta divisão de responsabilidades será feita na próxima reunião ordinária, no início do mês
de novembro, para que assim a Profa. Marcela esteja presente.  O quarto ponto de pauta
refere-se ao pedido de saída da coordenação da Profa. Cynthia Lara de Castro Manso, devido
a  problemas  pessoais.  O pedido foi  aceito  por  todos.  Ficou decidido  que o Prof.  Paulo
assume como decano até serem realizadas uma nova eleição, que será na próxima reunião
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ordinária, no início do mês de novembro. O coordenador declarou encerrada a reunião às
onze horas e trinta e quatro minutos, e eu,  Elaine Cristine do Amarante Matos,  lavrei a
presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e dois de setembro de dois mil e oito.
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás nove horas
e  vinte  minutos.  Referência:  Convocatória  30/2008;  Caráter:  Extraordinário;  Data:
30/10/2008; Local: Sala de professores. Às nove horas e quinze minutos do dia trinta de
outubro de dois mil e oito, a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas do Campus
Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho  se  reuniu  juntamente  com o  Conselho  do  Núcleo
estando presentes a Coordenador Prof. Paulo Sérgio Maroti, presidindo a reunião, a Profa.
Cynthia Lara de Castro Manso, a Profa. Célia Gomes de Siqueira, o Prof. Márcio Andrei
Guimarães, a Profa. Brancilene Araújo e a Profa. Marcela Cáceres e a representante discente
Janaína Milena Santos. O primeiro ponto de pauta referiu-se à definição de período de férias
dos funcionários e professores do núcleo no ano de 2009. Ficou decidido que o Prof. Paulo
gozará férias no período de cinco de janeiro a quatro de fevereiro e de primeiro a quinze de
julho; a profa. Cynthia de seis a vinte de janeiro e de primeiro a trinta de julho; a profa. Célia
de  dezesseis  a  trinta  de  julho  e  de  primeiro  a  quinze  de  dezembro;  o  Prof.  Márcio  de
dezesseis a trinta de julho e de primeiro a trinta de dezembro; a Profa. Brancilene de quinze
a trinta e um de outubro e de primeiro a trinta de novembro; a Profa. Marcela de primeiro a
trinta de novembro e de primeiro a quinze de dezembro. A funcionária Elaine gozará férias
de 01 a 30 de maio;  a  funcionária  Andréa de três de novembro a  dois  de dezembro;  o
funcionário Jileno de primeiro a  trinta  de julho.  O segundo ponto de  pauta referiu-se à
proposta de aproveitamento de vaga para o concurso de professor efetivo (edital 87/2008)
para  as  disciplinas  Metodologia  do  Ensino  de  Biologia  I,  Metodologia  do
Ensino de Biologia II, Estágio Supervisionado em Ensino de Biologia I, II e
III.  O  Prof.  Paulo  propôs  que  o  candidato  Acácio  Alexandre  Pagan,
aprovado em terceiro lugar em concurso para professor efetivo (edital
nº06, publicado no D.O.U. de 16/01/2008) na área de Didática e prática
de ensino de Ciências e Biologia com média 6,29 (edital de homologação
nº 30 de 1º de abril de 2008) ocupasse a vaga, já que não houve nenhum
inscrito nesta. Ele ressalta que a direção está receosa em relação aos
concursos frente às medidas a serem tomadas pelo governo diante da
crise  mundial.  O  Prof.  Márcio  pronuncia-se  afirmando  que  conhece  o
candidato e seu orientador no doutorado, e que este tem previsão de
defesa de sua tese para o meio do de 2009. A proposta foi colocada em
votação e aprovada por todos. O terceiro ponto referiu-se a homologação
das inscrições dos concursos. O Prof. Paulo apresentou o ofício emitido
pela  Direção  comunicando  que  o  prazo  mínimo  para  realização  das
provas do concurso mantém-se em noventa dias, face à impossibilidade
de emissão da portaria pelo reitor. Assim, foram discutidas as datas para
serem realizadas as provas. Seguindo as normas da portaria, o início das
provas  seria  muito  próximo ao recesso  natalino,  sendo assim adiadas
para o mês de janeiro do ano de 2009, no período de cinco a dezenove
de janeiro do ano de 2009. Foi definido que na próxima reunião ordinária
serão definidas as bancas dos concursos e suas respectivas datas. Ainda
em  relação  às  inscrições,  a  informação  enviada  primeiramente  pelo
DIRESP  constava  que  havia  três  inscrições  para  a  vaga  de  zoologia
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(Cordados), quatro para a vaga de Fisiologia básica e oito para a vaga de
genética (e-mail em anexo). Entretanto, foram entregues no núcleo três
inscrições  para  zoologia,  quatro  para  Fisiologia  básica  e  nove  para
genética. Não houve inscrições para a vaga para o concurso de professor efetivo
(edital  87/2008)  para  as  disciplinas  Metodologia  do  Ensino  de  Biologia  I,
Metodologia do Ensino de Biologia II, Estágio Supervisionado em Ensino
de Biologia  I,  II  e  III.  Foram homologadas as  inscrições  dos  seguintes
candidatos: Vaga Biologia de Cordados; Anatomia Comparada dos Cordados; Fisiologia
Animal  Comparada;  Biologia  Geral  -  Filipe  Augusto  Gonçalves  de  Melo  (Processo
23113.015267/08-41); Eduardo José dos Reis Dias (Processo 23113.015279/08-21) - Com
projeto de pesquisa; Marcelo Fulgêncio Guedes de Brito (Processo 23113.015512/08-93).
Vaga Fisiologia Básica; Biofísica para Biólogos; Histologia Básica - Deise Maria Furtado de
Mendonça Martins (Processo 23113.015646/08-50) - Com projeto de pesquisa; Gracineide
Selma  Santos  de  Almeida  (Processo  23113.015577/08-39);  Aydamari  João  Pereira  Faria
Júnior  (Processo  23113.015575/08-11);  Suzane  Rodrigues  Jacinto  Gonçalves  (Processo
23113.015617/08-51);  Edílson  Divino  de  Araújo  (Processo23113.015566/08-12);  Stenio
Fernando Pimentel Duarte (Processo 23113.015516/08-44); Jailson Gitai dos Santos Frazão
(Processo  23113.015501/08-77)  -  Com  projeto  de  pesquisa;  Eleônidas  Moura  Lima
(Processo  23113.014355/08-71);  Ivelize  Cunha  Tannure  Nascimento  (Processo
23113.015708/08-13)  -  Com  projeto  de  pesquisa;  Ioná  Santos  Araújo  (Processo
23113.015717/08-04);  Muracy  Belo  (Processo  23113.016026/08-19);  Fábio  Vieira  dos
Santos (Processo 23113.015826/08-31) -  Com projeto de pesquisa; Cristiane Maria Varela
de Araújo de Castro (Processo 23113.015578/08-00).O coordenador declarou encerrada a
reunião às onze horas, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que
depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim  e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e dois de setembro de dois mil e oito.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás nove horas e trinta e
três  minutos.  Referência:  Convocatória  31/2008;  Caráter:  Ordinário;  Data:  05/11/2008;
Local: Sala de reuniões da Diretoria. Ás nove horas e trinta e três minutos do dia cinco de
novembro de dois mil e oito, a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas do Campus
Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho  se  reuniu  juntamente  com o  Conselho  do  Núcleo,
estando presentes o Coordenador Paulo Sérgio Maroti, presidindo a reunião, a Profa. Célia
Gomes de Siqueira,  a Profa.  Cynthia Lara de Castro Manso, a Profa.  Brancilene Santos
Araújo,  o  Prof.  Márcio  Andrei  Guimarães,  a  Profa.  Marcela  Eugenia  Silva  Cáceres,  as
representantes discentes Fernanda Tatiane dos Santos Reis e Janaína Milena Santos, e os
técnicos de laboratório Jileno Ferreira Santos, Andréa Cristina de Santana Araújo e  Carlos
Davi Santos e Silva. O ponto de pauta número um se deu pelos informes. O Prof. Paulo
apresentou  aos  demais  professores  a  Profa.  Marcela  E.  da  Silva  Cáceres,  recentemente
chegada ao núcleo. A secretária Elaine apresentou a comunicação interna 43//2008 da SAOP,
125/2008 da SENUC e a resolução 80/2008 do CONEPE.  A profa. Célia salienta a urgência
do envio da solicitação de materiais dos professores do núcleo, pois o prazo está acabando e
que os pedidos têm que ser especificados, pois senão o pedido não será aceito. A Profa. Célia
se dispôs a receber as listas de todos os professores para arrumar em um só documento para
enviá-la posteriormente. A representante Fernanda informa que houve o envio de uma carta
ao DCE solicitando as eleições para a representação discente no campus. Ela ressalta que as
representes não podem realizar as eleições, pois esta é atribuição do DCE, e o mesmo não se
pronunciou em relação a esta questão. Ficou decidido pelo envio de uma cópia da carta à
coordenação do núcleo e à direção para as devidas providências serem tomadas. A Profa.
Célia informa da elaboração da página eletrônica do núcleo e solicita a colaboração de todos
para sua composição. O Prof. Paulo sugere a inserção do ponto de pauta relativo à delegação
de responsáveis pelos laboratórios do Bloco D e o de Pesquisa I entre os professores do
núcleo. A sugestão foi aceita por todos, tornando-se o segundo ponto de pauta. A proposta
para o responsável pelo laboratório do Bloco D será a Profa. Brancilene Santos Araújo e para
substituir a profa. Fátima no laboratório de Pesquisa I será a Profa. Célia Gomes de Siqueira.
A proposta foi aceita por todos. O terceiro ponto de pauta deu-se pelas leituras da ata de
reuniões  ordinárias  do  mês  de  setembro  e  outubro.  O Prof.  Paulo  leu  a  ata  da  reunião
ordinária  do  mês  de  setembro,  a  qual  foi  lida  e  solicitada  algumas  alterações  para  ser
aprovada. A ata da reunião ordinária do mês de outubro foi aprovada e assinada por todos. O
quarto ponto de pauta refere-se às eleições para coordenação deste núcleo. A Profa. Célia
candidata-se ao  cargo de coordenadora e  o Prof.  Márcio  candidata-se ao  cargo de vice-
coordenador, não havendo nenhuma outra proposta. O prof. Márcio ressalta que pelo fato de
estar  terminando  seu  doutorado,  o  mesmo  necessitará  destinar  parte  de  seu  tempo  na
elaboração  de  sua  tese.  Assim,  o  professor  compromete-se  a  apresentar  um  relatório
contendo o tempo que será destinado a ministrar aulas, à tese de doutorado e à coordenação.
A proposta foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade. O quarto ponto de
pauta refere-se à definição de bancas avaliadoras de concursos e datas para
realização das provas. A banca para a vaga de cordados será composta
pelo Prof.  Renato Gomes Faria (presidente),  o Prof  Paulo Sérgio Maroti
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(membro)  e  o  Prof.  Alexandre  Bamberg  (membro  externo),  faltando  o
membro suplente, sendo a data a consultar com o Prof. Renato.  A banca
para a vaga de fisiologia ainda não está confirmada devido à mudança de
data de realização das provas. A banca para a vaga de Genética será a
Profa.  Brancilene Santos  Araújo  (presidente),  o  Prof.  Edson Ferreira  da
Silva  (membro  externo)  e  Profa.  Silmara  Pantaleão,  sendo  o  profa.
Marcela Cáceres como suplente. A data do concurso de Genética será de
12 a 16 de janeiro. No ponto o que ocorrer discutiu-se o envio tardio dos
projetos de pesquisa dos candidatos do concurso para professor efetivo
(edital 87/2008) diretamente para o núcleo. Foi proposto pela profa. Célia
que  os  projetos  já  enviados  pelos  candidatos  diretamente  ao  núcleo
fossem informados  ao DIRESP e que próximo ao término do prazo os
candidatos que não tiverem enviado o projeto sejam avisados via e-mail
sobre  o  não  recebimento  até  a  data.  Ficou  decidido  também  pela
solicitação junto  à  direção que as  correspondências  fossem entregues
pelo  carteiro  na  secretaria  do  campus  para  posteriormente  serem
entregues ao núcleo, uma vez que as mesmas estão sendo entregues aos
vigilantes  do  campus,  com  possibilidade  de  extravio  pelo  não
protocolamento destas. A profa. Marcela informa que irá se ausentar no
período 06 a 14 de novembro em virtude de participação no evento “V
congresso  latino-americano  de  micologia”  com  apresentação  de
trabalho  .  Os  técnicos  de  laboratório  informam  que  eles  não  se
responsabilizarão pelos equipamentos do laboratório do Bloco D durante
as  atividades  do  evento  OCMEA,  pois  eles  não  foram  informados
previamente  do  uso do  laboratório  no  evento  e  a  não  informação do
professor  responsável  pela  oficina  a  ser  realizada  no  laboratório.  Eles
informam que irão  retirar  os  equipamentos  do  laboratório  para  evitar
danos aos mesmos e ressaltam que estes poderão sofrer danos durante o
transporte  para  outro  laboratório.  O conselho de núcleo posicionou-se
contra o uso do laboratório para a oficina e sugeriu à organização do
evento o uso de uma sala no Bloco D que está sendo utilizada como
depósito. A técnica ressalta a necessidade da aprovação das normas de
laboratório  pelo  conselho  de  núcleo  para  que  frente  a  este  tipo  de
situação  eles  estejam  respaldados  pelas  normas.  As  representantes
discentes, em nome dos alunos da disciplina Anatomia comparada dos
cordados, solicita esclarecimentos em relação à decisão do núcleo em
relação  à  questão  do  encerramento  ou  não  da  disciplina  Anatomia
comparada  dos  cordados  no  período  2008/2.  O  conselho  de  núcleo
elaborou  duas  propostas  aos  alunos:  A  proposta  1:  Trancamento  da
disciplina pelos alunos condicionada à oferta da disciplina de Cordados II
ou equivalente no período 2009.1; ou a proposta 2 é encerramento da
disciplina  pelos  alunos  que assim julgarem necessário  condicionado à
oferta de um curso extra-curricular ou optativo de zoologia dos cordados.
A profa Cynthia reforçou que não irá encerrar a disciplina, pois alguns
alunos se manifestaram pedindo que a mesma continuasse com o curso
de acordo com o programa. O núcleo então concordou em respeitar o
direito daqueles alunos em continuar com as aulas. O prazo de decisão
dos alunos é até 11 de novembro deste ano. O coordenador declarou encerrada a
reunião às 12 horas e 15 minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente
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ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, cinco de novembro de dois mil e oito.  
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás nove horas
e  quarenta  minutos.  Referência:  Convocatória  32/2008;  Caráter:  Extraordinário;  Data:
17/11/2008; Local: Sala de reuniões da Diretoria. Às nove horas e quarenta minutos do dia
dezessete de novembro de dois mil e oito, a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas
do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o Conselho do
Núcleo,  estando presentes a Coordenadora Profa.  Célia Gomes de Siqueira,  presidindo a
reunião, o vice-coordenador Prof. Márcio Andrei Guimarães, o Prof. Paulo Sérgio Maroti, a
Profa. Cynthia Lara de Castro Manso, a Profa. Brancilene Santos Araújo, a Profa. Marcela
Eugênia  Silva  Cáceres  e  os  técnicos  de  laboratório  Andréa  Cristina  de  Santana  Araújo,
Carlos Davi Santos e Silva e Jileno Ferreira Santos. A coordenadora deu início à reunião
com o primeiro ponto de pauta, o qual se referiu à programação de disciplinas para o período
2009.1.  Com a  entrada  da  turma  do  ano  de  2009  no  período  2009.1,  a  quantidade  de
disciplinas  a  serem  ofertadas  aumenta,  sendo  exposto  por  professores  e  técnicos  de
laboratório o problema da falta de espaço físico de laboratórios para realização de aulas
práticas. Considerando este problema, o conselho deste núcleo posiciona-se não favorável a
entrada da turma 2009 no período 2009.1.  Ainda em relação à programação do período
2009.1, as disciplinas a serem ofertadas ficaram assim distribuídas entre os professores: A
Profa. Célia ministrará as disciplinas Introdução à saúde, perfazendo 08 horas aula. O Prof.
Márcio  ministrará  as  disciplinas  Fundamentação  para  o  ensino  de  ciências  e  biologia,
Metodologia para o ensino de ciências e Estágio supervisionado em ensino de ciências I,
completando 13 horas aula. O Prof. Paulo ministrará a disciplina Ecologia II e orientação de
estágios, cumprindo 17 horas aula. A Profa. Marcela ministrará as disciplinas Morfologia
externa dos vegetais e Botânica sistemática, exercendo 13 horas aula. A Profa. Brancilene
ministrará  as  disciplinas  Bioquímica  e  Fisiologia  Vegetal,  perfazendo 16 horas  aula.   A
Profa. Cynthia irá ministrar a disciplina Invertebrados I, inteirando 08 horas aula. A mesma
ressalta  que  no  próximo  período  ministrará  16  horas  aula,  compensando  a  baixa  carga
horária deste período. O futuro professor de cordados ministrará as disciplinas Cordados I e
Fisiologia animal  comparada,  completando 12 horas aula.  O futuro professor da área de
Fisiologia  ministrará  a  disciplina  Histologia,  exercendo  04  horas  aula.  Sendo  assim,  o
mesmo deverá escolher disciplinas optativas para completar sua carga horária. A sugestão
dos  professores  foi  que  este  professor  ministrasse  a  disciplina  Biologia  Geral,  sendo
decidido pela tentativa de acordo com o professor, já que o mesmo tem que completar a
carga  horária  mínima.  O  futuro  professor  da  área  de  Genética  ministrará  as  disciplinas
Biologia  celular  e  Genética,  cumprindo  16  horas  aula.   O professor  da  área  de  Ensino
ministrará as disciplinas Instrumentação para o ensino de biologia e Metodologia de ensino
de biologia e orientação de estágio, completando 12 horas aula.  As disciplinas Biologia
Geral e Temas de Ciências da natureza II deverão ser ofertadas para outros cursos, sendo a
primeira para o curso de Química e a segunda para o curso de Pedagogia, completando 10
créditos. No segundo ponto de pauta definiram-se as datas para realização das provas de
concurso para professor efetivo (edital 87/2008). As provas para as três vagas se realizarão
entre os dias 12 a 16 de janeiro do ano de 2009. Quanto às bancas avaliadoras, estas ainda
não estão totalmente formadas por falta de confirmação dos professores convidados. No caso
da vaga de fisiologia e cordados faltam um suplente para cada.  No de genética,  falta  a
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confirmação de uma professora titular. A coordenadora declarou encerrada a reunião às onze
horas e trinta e cinco minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata
que  depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezessete de novembro de dois mil e oito.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA DO  NÚCLEO  DE  BIOLOGIA.  Início:  Ás  dez  horas  e  oito
minutos. Referência: Convocatória 33/2008; Caráter: Ordinário; Data: 05/12/2008; Local:
Sala de reuniões da Diretoria. Ás dez horas e oito minutos do dia cinco de dezembro de dois
mil e oito, a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas do Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o Conselho do Núcleo,  estando presentes  a
Coordenadora Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, a Profa. Marcela Eugenia da
Silva Cáceres, a Profa. Brancilene Santos Araújo, a Profa. Cynthia Lara de Castro Manso, a
representante discente Janaína Milena Santos e os técnicos de laboratório Carlos Davi Santos
e Silva, Jileno Ferreira Santos e Andréa Cristina Santana de Araújo. A reunião iniciou-se
com o pedido de inserção dos seguintes pontos de pauta pela Profa. Célia: aprovação das
bancas de avaliação dos concursos referentes ao edital 87/2008 e Aprovação do plano de
trabalho docente dos Professores Célia Gomes de Siqueira e Márcio Andrei Guimarães. A
proposta  foi  aceita  por  todos,  sendo estes  o  sétimo e oitavo pontos,  respectivamente.  O
primeiro ponto de pauta foi relativo aos informes. A profa. Célia informa aos técnicos de
laboratório que todas as vezes que for necessário estar ausente ao expediente é necessário
emitir Comunicação Interna ao núcleo; A profa. Cynthia informa que estará trabalhando no
concurso  vestibular  desta  instituição  nos  dias  08  a  10  de  dezembro.  A técnica  Elaine
comunica que também estará trabalhando no vestibular, também em Aracaju. Já o técnico
Carlos Davi trabalhará no vestibular aqui na cidade de Itabaiana. A Profa. Marcela comunica
que em virtude de não haver aula nos dias do vestibular, estará viajando com a finalidade de
realizar atividades de um projeto que participa no estado de Pernambuco e que na quinta-
feira desta mesma semana estará em uma banca de monografia de uma  aluna que é sua
orientada, também em Pernambuco. A técnica Andréa dá explicações sobre a avaliação de
estágio probatório e desempenho dos técnicos do núcleo, repassando o que foi informado em
reunião com os técnicos do campus pela administração no dia anterior. O técnico Carlos
Davi solicitou por meio de comunicação interna a permissão para ministrar aula para uma
turma da disciplina Morfologia Vegetal no período 2009.1. A coordenadora Célia informa
que a permissão dependerá do aceite da professora Marcela, responsável pela disciplina. A
técnica Andréa informa a iniciativa dos técnicos de laboratório em coletar material  para
aulas práticas do curso. Eles questionam o interesse dos professores presentes nestas coletas.
A professora  Marcela  informa  que  é  cadastrada  no  SISBIO,  e  que  está  interessada  em
participar  das  coletas  e  esclarece  que  será  necessário  pedir  autorização  para  coletar  no
PARNA Serra de Itabaiana, pois cada área necessita de autorização própria. Os professores
se pronunciaram em colaborar com as coletas e a se cadastrarem no sistema para os que as
coletas  estejam  legalmente  autorizadas.   A ata  relativa  à  reunião  ordinária  do  mês  de
novembro não foi lida para aprovação. Ficou acertado pelo envio das atas por e-mail para
posterior aprovação; Terceiro ponto de pauta referiu-se às normas de laboratório elaborado
pelos técnicos de laboratório. A proposta foi aprovada por todos. A profa. Célia ressalta que
as alterações que surgirem serão discutidas e se aprovadas, serão ‘emendadas’ na resolução
aprovada.  O quarto ponto de pauta referiu-se ao Programa CT-Infra do ano de 2009.  A
professora Célia divulgou o edital lançado para o próximo ano. Esta mostrou o pedido feito
no ano de 2008 e questionou aos professores presentes se os itens pedidos que não foram
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comprados se estes seriam pedidos novamente neste novo edital.  Ficou decidido pela análise
da lista  passada pelos  professores e  definição dos  pedidos  no menor prazo possível.   O
quinto ponto de pauta foi relativo à entrega das cadernetas encerradas. Ficou decidido pelo
prazo do dia 16 de dezembro deste ano para a entrega destas na secretaria do núcleo para
serem protocoladas juntamente e enviadas ao DAA. O sexto ponto de pauta referiu-se à
elaboração da oferta de disciplinas para o período 2009.1. A coordenadora comunica que em
função da aprovação da proposta de mudança de grade curricular deste curso, a oferta deste
período  está  baseada  na  grade  curricular  nova.  A  partir  da  proposta  apresentada
primeiramente,  vão  ser  feitos  alguns  ajustes  para  que  a  utilização  dos  laboratórios  seja
otimizada  com  a  ajuda  dos  técnicos  na  elaboração  dos  horários  de  aulas  práticas  nos
laboratórios.  O sétimo ponto de pauta referiu-se à  aprovação das  bancas  avaliativas dos
concursos  para  professor  efetivo  relativo  ao  edital  87/2008.  A banca  da  avaliação  do
concurso  para  a  vaga  das  disciplinas  Biologia  de  Cordados,  Anatomia  comparada  dos
cordados,  Fisiologia  Animal  Comparada  e  Biologia  geral  será  composta  pelos  seguintes
professores: Prof. Dr. Renato Gomes Faria, membro titular presidente; Prof. Dr. Paulo Sérgio
Maroti, membro titular; Profa. Dra. Vera Lúcia de Campos Brites, membro titular externo. A
banca de avaliação dos candidatos à vaga das disciplinas Fisiologia Básica, Biofísica para
Biólogos e Histologia Básica será composta pelos seguintes professores:  Prof. Dr. Eduardo
Antônio  Conde  Garcia,  membro  titular  presidente;  Profa.  Dra.  Êurica  Adélia  Nogueira
Ribeiro, membro titular externo; Profa. Dra. Célia Gomes de Siqueira, membro titular; Prof.
Dr.  Lucindo José Quintans Júnior,  membro suplente e Profa. Dra.  Sara Maria Thomazzi,
membro suplente. A banca de avaliação para  a  vaga das  disciplinas  Evolução;  Biologia
Celular;  Biologia  do  Desenvolvimento;  Genética  Geral será  formada  pelos  seguintes
professores: Profa. Dra. Brancilene Santos Araújo, membro titular; Prof. Dr. Edson Ferreira
da Silva, membro titular presidente; Prfa. Dra. Silmara de Moraes Pantaleão, membro titular.
As propostas foram aprovadas por todos. O oitavo ponto de pauta foi relativo à aprovação
dos planos de trabalho docente apresentados pelos professores Célia Gomes de Siqueira e
Márcio Andrei Guimarães pelo conselho deste núcleo. Os planos foram apreciados pelos
membros deste conselho e foram aprovados por unanimidade. No ponto o que ocorrer não
houve pronunciamentos. O coordenador declarou encerrada a reunião às onze horas e trinta e
um minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de
lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, cinco de dezembro de dois mil e oito.  
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE – UFS
CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO
NÚCLEO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – NCBCI

01
02
03
04
05
06
07
08
09
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37

REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  NÚCLEO  DE  BIOLOGIA.  Início:  Ás  nove  horas  e
quarenta minutos. Referência: Convocatória 01/2009; Caráter: Ordinário; Data: 20/01/2009;
Local:  Sala de reuniões da Diretoria. Às nove horas e quarenta minutos do dia vinte de
janeiro de dois mil e nove, a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas do Campus
Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho  se  reuniu  juntamente  com o  Conselho  do  Núcleo,
estando presentes a Coordenadora Profa. Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, o
vice-coordenador  Prof.  Márcio  Andrei  Guimarães,  a  Profa.  Brancilene  Santos  Araújo,  a
Profa. Marcela Eugênia Silva Cáceres e o Prof. Acácio Alexandre Pagan. O primeiro ponto
de pauta se deu pelos informes. Não houveram pronunciamentos. O segundo ponto de pauta
referiu-se à aprovação da ata da reunião ordinária do mês de dezembro,  cuja leitura foi
adiada para a próxima reunião ordinária. O terceiro ponto de pauta se deu pela homologação
do resultado do concurso para professor efetivo referente ao edital 87/2008.  Para o concurso
das  disciplinas  Biologia  dos  cordados,  Anatomia  Comparada  dos  Cordados,  Fisiologia
Animal Comparada e Biologia Geral houve três candidatos inscritos, com a presença para
realização das provas somente do candidato Eduardo José dos Reis Dias. Este foi aprovado
pela banca avaliadora com a nota final setenta vírgula setenta e dois (70,72). Para o concurso
das disciplinas Fisiologia Básica, Biofísica para Biólogos e Histologia Básica houve quatro
candidatos  inscritos,  com  a  presença  somente  da  candidata  Deise  Maria  Furtada  de
Mendonça Martins, que foi aprovada pela banca avaliadora com a nota final setenta e dois
vírgula oito (72,8). Para o concurso das disciplinas Evolução, Biologia Celular, Biologia do
Desenvolvimento e Genética Geral houve nove candidatos inscritos, com a presença dos
candidatos  Jailson Gitai  dos Santos  Frazão e Stenio Fernando Pimentel  Duarte.  Os dois
candidatos  foram reprovados pela  banca avaliadora,  sendo o primeiro desclassificado na
prova didática e o segundo desclassificado na prova didática e de projeto de pesquisa. As
notas finais dos candidatos foram, respectivamente, cinqüenta e oito vírgula nove (58,9) e
cinqüenta e oito vírgula seis (58,6). Para o concurso das disciplinas Metodologia do Ensino
de Biologia I; Metodologia do Ensino de Biologia II Estágio Supervisionado em Ensino de
Biologia I, II e III  não houve candidatos inscritos. O resultado do concurso para professor
efetivo (edital 87/2008) para as disciplinas referentes ao Núcleo de Ciências Biológicas foi
aprovado por unanimidade pelo conselho deste núcleo. O quarto ponto de pauta foi referente
ao pedido de afastamento da Profa. Brancilene Santos Araújo em virtude de participação
como candidata em concurso para professor efetivo no departamento de Fisiologia desta
mesma instituição, campus São Cristóvão, nos dias 26 a 30 do mês de janeiro de 2009. No
ponto  de pauta  o que ocorrer  não  houveram pronunciamentos.  A coordenadora declarou
encerrada a reunião às dez horas e vinte e cinco minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante
Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte de janeiro de dois mil e nove.
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás nove horas
e  quarenta  minutos.  Referência:  Convocatória  01/2009;  Caráter:  Extraordinário;  Data:
20/01/2009; Local: Sala de reuniões da Diretoria. Às nove horas e quarenta minutos do dia
vinte de janeiro de dois mil e nove, a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas do
Campus  Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho  se  reuniu  juntamente  com o  Conselho  do
Núcleo,  estando presentes a Coordenadora Profa.  Célia Gomes de Siqueira,  presidindo a
reunião,  o vice-coordenador Prof.  Márcio Andrei  Guimarães,  a  Profa.  Brancilene Santos
Araújo,  a  Profa.  Marcela  Eugênia  Silva  Cáceres  e  o  Prof.  Acácio  Alexandre  Pagan.  O
primeiro ponto de pauta se deu pela homologação do resultado do concurso para professor
efetivo referente ao edital 87/2008.  Para o concurso das disciplinas Biologia dos cordados,
Anatomia Comparada dos Cordados, Fisiologia Animal Comparada e Biologia Geral houve
três candidatos inscritos, com a presença para realização das provas somente do candidato
Eduardo José  dos  Reis  Dias.  Este  foi  aprovado pela  banca  avaliadora  com a nota  final
setenta vírgula setenta e dois (70,72).  Para o concurso das disciplinas Fisiologia Básica,
Biofísica  para  Biólogos  e  Histologia  Básica  houve  quatro  candidatos  inscritos,  com  a
presença somente da candidata Deise Maria Furtada de Mendonça Martins, que foi aprovada
pela banca avaliadora com a nota final setenta e dois vírgula oito (72,8). Para o concurso das
disciplinas  Evolução,  Biologia  Celular,  Biologia  do  Desenvolvimento  e  Genética  Geral
houve nove candidatos inscritos, com a presença dos candidatos Jailson Gitai dos Santos
Frazão e Stenio Fernando Pimentel Duarte. Os dois candidatos foram reprovados pela banca
avaliadora, sendo o primeiro desclassificado na prova didática e o segundo desclassificado
na  prova  didática  e  de  projeto  de  pesquisa.  As  notas  finais  dos  candidatos  foram,
respectivamente, cinqüenta e oito vírgula nove (58,9) e cinqüenta e oito vírgula seis (58,6).
Para  o  concurso  das  disciplinas  Metodologia  do  Ensino  de  Biologia  I;  Metodologia  do
Ensino de Biologia II Estágio Supervisionado em Ensino de Biologia I, II e III  não houve
candidatos inscritos. O resultado do concurso para professor efetivo (edital 87/2008) para as
disciplinas referentes ao Núcleo de Ciências Biológicas foi aprovado por unanimidade pelo
conselho deste núcleo. O segundo ponto de pauta foi referente ao pedido de afastamento da
Profa. Brancilene Santos Araújo em virtude de participação como candidata em concurso
para professor efetivo no departamento de Fisiologia desta mesma instituição, campus São
Cristóvão, nos dias 26 a 30 do mês de janeiro de 2009. A coordenadora declarou encerrada a
reunião às dez horas e vinte e cinco minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei
a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte de janeiro de dois mil e nove.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás dez horas e dezenove
minutos. Referência: Convocatória 02/2009; Caráter: Ordinário; Data: 13/02/2009; Local:
Sala de reuniões da Diretoria. Ás dez horas e dezenove minutos do dia treze de fevereiro de
dois mil e nove, a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas do Campus Universitário
Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o Conselho do Núcleo, estando presentes a
Coordenadora  Célia  Gomes  de  Siqueira,  presidindo  a  reunião,  o  vice-coordenador  Prof.
Márcio Andrei Guimarães, a Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a Profa. Brancilene
Santos Araújo e o Prof. Acácio Alexandre Pagan. A reunião iniciou-se com o primeiro ponto,
que é o dos informes. A coordenadora informou que o Núcleo foi contatado pelo candidato
Eleônidas  Moura  Lima. O  mesmo  está  requerendo  o  direito  de  ser  chamado  por
aproveitamento na vaga do concurso de genética, no qual não houve candidatos aprovados.
A coordenadora consultou o setor jurídico desta instituição, o qual informou que o candidato
não  tem  o  direito  de  requerer  a  vaga,  pois  as  matérias  de  ensino  deste  concurso  são
diferentes. A Profa. Marcela informa que estará ausente nos dias 25 a 27 de fevereiro em
virtude  de  participação  como membro  da  banca  avaliadora  de  defesa  de  dissertação  de
mestrado na Universidade Federal do Paraná, na cidade de Curitiba. A coordenadora informa
que  todos  os  professores  deste  núcleo  irão  receber  adicional  de  10%  no  salário  por
insalubridade a partir do mês de março. O segundo ponto de pauta se deu pela aprovação das
atas de reuniões  ordinárias dos  meses de novembro e  dezembro,  as  quais  foram lidas  e
aprovadas por todos. O terceiro ponto de pauta se deu pela inserção da disciplina Libras
como  obrigatória  na  grade  curricular.  Analisando  a  grade  curricular,  os  professores
discutiram a possibilidade de dividir  a  disciplina em dois períodos,  nos sétimo e oitavo
períodos. De outra maneira, a disciplina, que tem 90 horas, só poderá ser ofertada no oitavo
período. Ficou decidido pela apresentação da proposta na reunião de Conselho de Centro
para apreciação e votação dos demais núcleos deste campus. O quarto ponto de pauta se deu
pelo credenciamento do curso e documentação necessária exigidas pelo MEC. A Profa. Célia
informa que enviará por e-mail todos os documentos e modelos de plano de curso para que
os professores providenciem-nos para arquivamento na secretaria do núcleo. O quinto ponto
de pauta foi relativo às cadernetas 2008/2. A coordenadora solicita que sejam entregues na
secretaria  do núcleo para serem enviadas ao DAA. O sexto ponto de pauta refere-se ao
pedido do CT-infra 2009.  A Profa. Célia informa que o pedido deverá estar pronto até o dia
17 do corrente para ser aprovado em reunião referente a este assunto. O sétimo ponto de
pauta é relativo ao início das aulas no período 2009.1. A coordenadora propõe que seja feita
uma reunião com os alunos e com a presença de todos os professores para apresentação dos
mesmos e discussão de assuntos de interesse da comunidade acadêmica.  Esta será realizada
no primeiro dia de aula do período, dia de 02 de março, às 13h, no auditório. A proposta foi
aprovada por todos.  O oitavo ponto de pauta referiu-se ao que ocorrer. A profa. Célia coloca
em votação a aprovação do processo de progressão funcional horizontal da Profa. Cynthia
Lara de Castro Manso. O processo foi aprovado por unanimidade. A coordenadora declarou
encerrada a reunião às onze horas e vinte e seis minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante
Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, treze de fevereiro de dois mil e
nove.  
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás nove horas e vinte e
quatro minutos. Referência: Convocatória 03/2009; Caráter: Ordinário; Data: 05/03/2009;
Local: Sala de reuniões da Diretoria. Ás nove horas e vinte e quatro minutos do dia cinco de
março de dois mil  e  nove,  a Coordenação do Curso de Ciências  Biológicas do Campus
Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho  se  reuniu  juntamente  com o  Conselho  do  Núcleo,
estando presentes a Coordenadora Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, o vice-
coordenador Prof. Márcio Andrei Guimarães, a Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a
Profa. Brancilene Santos Araújo, o Prof. Paulo Sérgio Maroti, a Profa. Deise Maria Furtado
de  Mendonça  Martins  e  o  Prof.  Acácio  Alexandre  Pagan.  A reunião  iniciou-se  com  o
primeiro ponto, que é o dos informes. O Prof. Acácio informa que estará ausente nos dias 16
a 24 deste mês em virtude de defesa de sua tese de doutorado. O Prof. Paulo informa a
participação das alunas Íris  Rianne Santana Alves (matrícula 07250341), Brenda Libório
Prado Moraes  Mota (matrícula  07250245);  Fernanda Tatiane dos  Santos  Reis  (matrícula
06250125);  Lívia  Maria  de  Jesus  Santos  (matrícula  06250099)  e  Edivânia  Cristina  dos
Santos Reis (matrícula 08250049) em uma oficina que ocorrerá no fim deste mês no evento
XI SEBISE (Semana de Biologia de Sergipe) no campus São Cristóvão. Ele também informa
que estará ofertando a oficina “O conceito de bacia hidrográfica na escola: metodologias e
práticas” nos dias 09 e 10 deste mês, das 19 às 21 horas. A coordenadora apresenta a nova
professora deste núcleo aos demais colegas: Deise Maria Furtado de Mendonça Martins.  O
segundo ponto de pauta referiu-se à aprovação da ata da reunião anterior, a qual vai ser
enviada por e-mail, lida e aprovada posteriormente. O terceiro ponto de pauta se deu pela
liberação da Profa. Brancilene para o Departamento de Fisiologia desta mesma instituição do
campus São Cristóvão por transferência com permuta de vaga. A coordenadora expõe que a
liberação da professora está condicionada ao remanejamento da vaga do departamento de
fisiologia para este núcleo. A proposta foi colocada em votação, sendo aprovada por todos. O
quarto ponto de pauta se deu pelo aproveitamento dos horários vagos devido à ausência de
professores. Ficou decidido que a Profa. Brancilene terá prioridade na escolha dos horários
para adiantar os conteúdos das disciplinas. Os demais professores verificarão posteriormente
os horários vagos para aproveitarem. O quinto ponto de pauta referiu-se à definição do perfil
da vaga para o próximo concurso que substituirá a Profa. Brancilene. O conselho discutiu a
importância da redistribuição das disciplinas entre os docentes já contratados para assim
definir  as  disciplinas  para  esta  próxima  vaga.  Ficou  decidido  pela  contratação  de  um
professor substituto para ficar no lugar da Profa. Brancilene enquanto não ocorre o concurso.
O sexto ponto de pauta foi o que ocorrer. A professora Célia expõe a problemática do uso do
data-show. Ela orienta que seja feita a reserva na secretaria do núcleo e que os professores
entrem em acordo nos dias em que chocarem a necessidade de uso. O prof. Paulo inseriu o
ponto de pauta da aprovação dos projetos a serem submetidos nos editais do PIBIX e PIBIC
2009.  Foram apresentados os  seguintes  projetos  para  serem submetidos  ao edital  PIBIX
2009: "Lidando com os resíduos sólidos (RSs) produzidos no Campus Universitário Prof.
Alberto  Carvalho,  UFS/Itabaiana/SE:  a  sensibilização  para  a  prática  dos  “3  Rs”  e  o
cooperativismo - Fase II" – Orientador Prof. Dr. Paulo Sérgio Maroti; Ao edital PIBIC 2009
será submetido os seguintes projetos: Fungos liquenizados (ASCOMYCOTA) do semi-árido
do  nordeste  brasileiro:  Diversidade,  Ecologia  e  Conservação  –  Orientadora:  Profa.  Dra.

DBCI.CampusITA.UFS / 2. ATAS - 2009
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Marcela Eugenia da Silva Cáceres; “Projeto Coleções Didáticas do Núcleo de Biologia:I -
Cordados”  –  Orientador:  Prof.  Dr.  Eduardo  José  dos  Reis  Dias.  O  Prof.  Dr.  Acácio
Alexandre Pagan submeterá o projeto "Universidade e profissão docente: práticas de ensino
(pesquisa e extensão) na formação de futuros professores de Biologia da UFS, campus de
Itabaiana"  em ambos  editais.  Todos  os  projetos  foram aprovados  por  unanimidade  pelo
conselho deste núcleo. A coordenadora declarou encerrada a reunião às onze horas e oito
minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e
aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, cinco de março de dois mil e nove.  
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás treze horas
e  quarenta  e  cinco  minutos.  Referência:  Convocatória  04/2009;  Caráter:  Extraordinário;
Data: 25/03/2009; Local: Sala de reuniões da Diretoria. Às treze horas e quarenta e cinco
minutos do dia vinte e cinco de janeiro de dois mil e nove, a Coordenação do Curso de
Ciências Biológicas do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente
com o  Conselho  do  Núcleo,  estando  presentes  a  Coordenadora  Profa.  Célia  Gomes  de
Siqueira, presidindo a reunião, o vice-coordenador Prof. Márcio Andrei Guimarães, a Profa.
Marcela  Eugênia  da  Silva  Cáceres,  Deise  Maria  Furtado de  Mendonça Martins,  o  Prof.
Paulo Sérgio Maroti e a representante discente Janaína Milena Santos. O primeiro ponto de
pauta se deu pela definição do perfil do candidato para a vacância da Profa. Brancilene.
Após  discussão,  ficou  decidido  que  a  vaga  ofertada  será  para  as  disciplinas:  Fisiologia
vegetal,  Anatomia  Vegetal  e  Bioquímica.  O candidato  deverá  ser  graduado em Ciências
Biológicas  e  possuir  doutorado em botânica  e  áreas  afins.  Os pontos  de prova  serão os
seguintes: Propriedades das proteínas, Bioenergética: energia livre e reações de oxirredução,
Ciclo do ácido cítrico, Relações hídricas das plantas; movimento de água da folha para a
atmosfera,  Fixação  e  metabolismo  do  Nitrogênio;  nutrientes  essenciais,  deficiências  e
distúrbios  vegetais,  Aspectos  fisiológicos  da  respiração,  Fotossíntese,  Metabolismo  das
plantas C3, C4 e CAM. O Segundo ponto de pauta se deu pela  aprovação da banca
avaliadora de estágio probatório dos professores Eduardo, Deise, Marcela
e Acácio. A Profa. Célia informa que o Prof. Acácio ainda não formulou
uma proposta,  pois  está  esperando um contato  com um professor  da
mesma  área  de  ensino  que  leciona  no  campus  de  São  Cristóvão.  A
proposta de banca avaliadora do Prof. Eduardo José dos Reis Dias foi a
Profa. Dra. Célia Gomes de Siqueira, a Profa. Dra. Cynthia Lara de Castro
Manso, presidente da banca, e a Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres.
A proposta da Profa. Deise Maria Furtado de Mendonça Martins é a Profa. Dra.
Célia Gomes de Siqueira, presidindo a banca, a Profa. Dra. Cynthia Lara
de Castro Manso e a Profa.  Dra.  Marcela Eugenia da Silva Cáceres.  A
proposta  da  Profa.  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres  é  a  Profa.  Célia
Gomes de Siqueira, o Prof. Paulo Sérgio Maroti, presidindo a banca, e a
Profa. Dra. Cynthia Lara de Castro Manso.  As propostas foram aprovadas
por unanimidade. A coordenadora declarou encerrada  a  reunião  às  quartoze  horas  e
vinte minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de
lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, vinte de janeiro de dois mil e nove.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  NÚCLEO  DE  BIOLOGIA. Início:  Ás  nove  horas  e
quarenta  e  quatro  minutos.  Referência:  Convocatória  05/2009;  Caráter:  Ordinário;  Data:
07/04/2009; Local: Sala de reuniões da Diretoria. Ás nove horas e quarenta e quatro minutos
do dia sete de abril de dois mil e nove, a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas do
Campus  Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho  se  reuniu  juntamente  com o  Conselho  do
Núcleo, estando presentes a Coordenadora Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, o
vice-coordenador Prof. Márcio Andrei Guimarães, a Profa. Cynthia Lara de Castro Manso, a
Profa. Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, o Prof. Acácio Alexandre Pagan e o Prof.
Ricardo Yara. A reunião iniciou-se com o primeiro ponto, que é o dos informes. O prof.
Acácio estará participando de uma banca de concurso no Departamento de Biologia desta
instituição nos dias 13 a 17 de abril. A profa. Célia informa que de acordo com uma decisão
do cada núcleo ficará com um retroprojetor disponível para seus professores. O segundo
ponto de pauta relacionou-se à ata da reunião anterior, a qual será lida posteriormente e
aprovada.  O terceiro ponto de pauta se  deu pela  apresentação dos novos professores do
núcleo: o Prof. Eduardo José dos Reis Dias e o Prof. Ricardo Yara. O quarto ponto de pauta
se deu pela nomeação de professores representantes em comissões instauradas pelo conselho
de  centro.  Na  comissão  para  elaboração  de  propostas  junto  à  Fapitec  para  fixação  de
doutores no campus Prof. Alberto Carvalho, nomeou-se os professores Ricardo Yara e Deise
Maria Furtado de Mendonça Martins; na comissão do Nipec nomearam-se os professores
Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres  e  Acácio  Alexandre  Pagan;  na  comissão  de  GT
nomearam-se os professores Eduardo José dos Reis Dias e Ricardo Yara; na comissão do
CT-Infra nomeou-se os professores Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Deise Maria Furtado
de Mendonça Martins e Eduardo José dos Reis Dias. Elegeu-se um representante docente
para  participação  em  reuniões  do  Conselho  de  coordenação  de  curso:  o  Prof.  Acácio
Alexandre  Pagan.  No quinto  ponto  de  pauta  discutiu-se  acerca  de  avaliação  das  cargas
horárias dos docentes. Foi decidido pela realocação das disciplinas entre os professores: O
Prof.  Ricardo Yara ficou responsável pelas disciplinas Evolução, Bioquímica,  Genética e
Fisiologia Vegetal; O prof. Paulo pelas disciplinas Ecologia I, II e III e Educação ambiental;
a Profa. Célia pelas disciplinas Microbiologia e Imunologia, Introdução à saúde e Biologia
Celular;  a  profa.  Deise  pelas  disciplinas  Biofísica,  Fisiologia  Humana,  Elementos  da
Anatomia  Humana  e  Histologia;  a  Profa.  Cynthia  pelas  disciplinas  Invertebrados  I  e
Invertebrados  II  e  Introdução  à  paleontologia;  o  Prof.  Márcio  pelas  disciplinas
Fundamentação para o Ensino de Ciências e Biologia, Estágio Supervisionado em Ensino de
ciências  I,  Estágio  Supervisionado  em Ensino  de  ciências  II,  Instrumentação  p/  Ensino
Ciências;  a  profa.  Marcela  pelas  disciplinas  Biologia  de  Algas,  Briófitas  e  Pteridófias,
Anatomia Vegetal, Morfologia Externa dos Vegetais, Botânica Sistemática, o Prof. Eduardo
pelas  disciplinas  Cordados  I  e  Cordados  II,  Fisiologia  Animal  Comparada,  Biologia  do
Desenvolvimento; o Prof. Acácio pelas disciplinas Metodologia de Pesquisa, Metodologia de
Ensino de Biologia, Instrumentação para o Ensino de Biologia; o professor a ser contratado
pelas  disciplinas  Biologia  Geral,  Estágio  Supervisionado  de  Ciências,  Estágio
Supervisionado de Biologia, Metodologia de Ensino de Ciências, Metodologia de Ensino de
Biologia,  Pesquisa  qualitativa  no  ensino  de  ciências,  História  e  filosofia  das  ciências
biológicas.  O sexto ponto de pauta referiu-se ao CT-INFRA 3. A profa. Célia orienta que os
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professores que irão fazer pedidos a este edital que encaminhe os pedidos com justificativa e
especificação para os professores Marcela, Deise ou Eduardo. No ponto o que ocorrer, o
professor Acácio ressaltou a importância da regulamentação do seguro para as aulas práticas
e estágio para os alunos. Ficou decidido por busca de informações na GRH pela profa. Célia.
O Prof. Márcio, representando o Prof. Paulo, comunicou ao conselho deste núcleo o assalto
que ocorreu com o Prof.  Paulo,  a Profa. Josefa (Núcleo de geografia) e alunos em uma
atividade de campo. O Prof. Paulo registra o fato e salienta a gravidade da situação, devido
ao descaso da Universidade em relação ao transporte e à segurança de professores e alunos
em atividades práticas. A Profa. Célia apresenta o resultado final da seleção de monitoria
2009. Para a seleção relativa à disciplina Elementos da Anatomia Humana inscreveram-se os
alunos:  Carla  Pollyana  Santos  Rocha;  Gardênia  Valéria  de  Andrade  Oliveira;  Luzinete
Batista da Silva; Péricles Nunes Garcia Moreno e Raquel da Conceição Mendonça. Para a
disciplina Ecologia I inscreveram-se: Dayane Santana Souza; José Aldair Alves e Karem
Drielle de Souza Santos.  Para a discipina Biologia celular inscreveu-se Tunísia de Jesus
Silva e para as disciplinas Invertebrados I e II inscreveu-se Simone Marcela dos Santos
Souza. Compareceram para realização da prova os candidatos: Carla Pollyana Santos Rocha,
Gardênia Valéria de Andrade Oliveira e Raquel da Conceição Mendonça para a disciplina
Elementos da Anatomia Humana; Dayane Santana Souza, José Aldair Alves e Karem Drielle
de  Souza  Santos  para  a  disciplina  Ecologia  I.  Os  demais  candidatos  inscritos  não
compareceram. Na disciplina Ecologia I, o candidato José Aldair Alves obteve a nota 7,0,
sendo o único classificado. As candidatas Dayane Santana Souza e Karem Drielle de Souza
Santos  foram desclassificadas.  A primeira  por  não  ter  média  mínima  na  disciplina  e  a
segunda por obter a nota 5,5. Na disciplina Elementos de Anatomia Humana, a candidata
Raquel  da Conceição Mendonça foi  classificada em primeiro lugar  com a nota 8,5.  Em
segundo lugar ficou a candidata Gardênia Valéria de Andrade Oliveira com a nota 7,5 e em
terceiro lugar a candidata Carla Pollyana Santos Rocha com a nota 6,0. A Profa. Cynthia
comunica que aprovou, sem a realização de prova, a candidata Simone Marcela dos Santos
Souza, pois a mesma era candidata única e possui uma média muito boa na disciplina. O
conselho deste núcleo homologou o resultado desta seleção de monitoria. O Prof. Acácio e
Márcio  ressaltam a  necessidade  da  criação  de  um laboratório  de  ensino  em Ciências  e
Biologia.  Foi  decidido  pela  requisição  junto  à  direção de  um espaço para  criação deste
laboratório, o qual seria utilizado pelos Professores Acácio, Márcio e Paulo desenvolverem
atividades práticas voltadas para o ensino e outros professores deste núcleo que necessitarem
deste  espaço para atividades  de prática de ensino.  A coordenadora declarou encerrada a
reunião às doze horas e vinte e nove minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos,
lavrei  a  presente ata  que depois de lida e  aprovada será assinada por mim e os  demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, sete de abril de dois mil e nove.  
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás nove horas e trinta e
quatro  minutos.  Referência:  Convocatória  06/2009;  Caráter:  Extraordinário;  Data:
08/04/2009; Local: Sala de reuniões da Diretoria. Ás nove horas e trinta e quatro minutos do
dia oito de abril de dois mil e nove, a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas do
Campus  Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho  se  reuniu  juntamente  com o  Conselho  do
Núcleo, estando presentes a Coordenadora Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, o
vice-coordenador  Prof.  Márcio  Andrei  Guimarães,  a  Profa.  Deise  Maria  Furtado  de
Mendonça Martins, o Prof. Acácio Alexandre Pagan e o Prof. Eduardo José dos Reis Dias. A
reunião iniciou-se com o primeiro e único ponto, o qual se refere à aprovação do edital para
seleção de professor substituto. A única vaga, com carga horária de 40 horas semanais, será
aberta para as disciplinas Bioquímica e Fisiologia vegetal, sendo necessário o candidato ser
graduado em ciências biológicas.  Os pontos  de prova serão:  Propriedades das proteínas,
Bioenergética:  energia  livre  e  reações  de  oxirredução,  Ciclo  do  ácido  cítrico,  Relações
hídricas das plantas; movimento de água da folha para a atmosfera, Fixação e metabolismo
do Nitrogênio; nutrientes essenciais, deficiências e distúrbios vegetais, Aspectos fisiológicos
da respiração, Fotossíntese, Metabolismo das plantas C3, C4 e CAM. A banca avaliadora
deste  concurso  será  formada  pelo  Prof.  Dr.  Ricardo  Yara,  membro  titular,  Profa.  Dra.
Marcela Eugenia da Silva Cáceres, membro presidente, Prof. Dr. Geraldo Humberto Silva,
membro  externo,  e  a  Profa.  Dra.  Célia  Gomes  de  Siqueira,  membro  suplente.  A
coordenadora  declarou  encerrada  a  reunião  às  dez  horas  e  nove  minutos,  e  eu,  Elaine
Cristine  do  Amarante  Matos,  lavrei  a  presente  ata  que  depois  de  lida  e  aprovada  será
assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, sete
de abril de dois mil e nove.  
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás nove horas
e trinta e cinco minutos. Referência: Convocatória 06/2009; Caráter: Extraordinário; Data:
16/04/2009; Local: Sala de reuniões da Diretoria. Às nove horas e trinta e cinco minutos do
dia dezesseis de abril de dois mil e nove, a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas do
Campus  Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho  se  reuniu  juntamente  com o  Conselho  do
Núcleo,  estando presentes a Coordenadora Profa.  Célia Gomes de Siqueira,  presidindo a
reunião, o vice-coordenador Prof. Márcio Andrei Guimarães, a Profa. Marcela Eugênia da
Silva Cáceres,  Deise Maria Furtado de Mendonça Martins,  o Prof. Paulo Sérgio Maroti,
Profa. Dra. Cynthia Lara de Castro Manso, Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias e o Prof.
Ricardo Yara. O primeiro ponto de pauta decidiu acerca da contratação do Professor efetivo.
Foi  decidido  pelo  conselho  deste  núcleo  pelo  aproveitamento  de  um  dos  candidatos
aprovados  em concurso  público,  conforme  classificação,  para  as  disciplinas  Ensino  em
Ciências, Didática, Prática de ensino e Estágio Supervisionado da Universidade Federal do
Mato  Grosso do Sul  (edital  PREG nº  140 de 30 de  dezembro de 2008),  com resultado
homologado no D.O.U. do dia seis de abril de 2009. O segundo ponto de pauta foi relativo à
discussão acerca da carga horária de disciplinas por professor e a definição do perfil do
professor a ser contratado. Ficou decidido pelo conselho deste núcleo que o professor a ser
contratado será responsável  pelas  disciplinas:  Biologia Geral,  Estágio Supervisionado de
Ciências,  Estágio  Supervisionado  de  Biologia,  Metodologia  de  Ensino  de  Ciências,
Metodologia de Ensino de Biologia, Pesquisa qualitativa no ensino de ciências, História e
filosofia das ciências biológicas, Instrumentação para o ensino de Ciências e Instrumentação
para o ensino de Biologia. O terceiro ponto de pauta referiu-se à solicitação da PROGRAD
de  uma  lista  de  disciplinas  de  caráter  eminentemente  prático.  Ficou  decidido  que  cada
professor analisará as disciplinas de sua responsabilidade e indicará quais participarão desta
lista. O quarto ponto de pauta referiu-se ao horário especial da técnica Andréa. A mesma
necessita  estar  presente  em  Aracaju  todos  os  dias  às  18H,  necessitando  sair  daqui  de
Itabaiana às 16h30min. Ela ressalta que estes 30 minutos poderão ser compensados em outro
momento  quando for  necessária  a  realização  de  aulas  práticas  extras.  O conselho deste
núcleo aprovou a liberação do horário especial da referida técnica. A coordenadora declarou
encerrada a reunião às onze horas e vinte e dois minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante
Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezesseis de abril de dois mil e
nove.

DBCI.CampusITA.UFS / 2. ATAS - 2009
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  NÚCLEO  DE  BIOLOGIA. Início:  Ás  nove  horas  e
quarenta  e  quatro  minutos.  Referência:  Convocatória  07/2009;  Caráter:  Ordinário;  Data:
07/05/2009; Local: Sala de reuniões da Diretoria. Ás nove horas e quarenta e cinco minutos
do dia sete de maio de dois mil e nove, a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas do
Campus  Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho  se  reuniu  juntamente  com o  Conselho  do
Núcleo, estando presentes a Coordenadora Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, o
vice-coordenador Prof. Márcio Andrei Guimarães, a Profa. Cynthia Lara de Castro Manso, a
Profa.  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  Martins,  a  Profa.  Marcela  Eugenia  da  Silva
Cáceres, o Prof. Acácio Alexandre Pagan, o Prof. Ricardo Yara, o Prof. Paulo Sérgio Maroti,
o Prof. Eduardo José dos Reis Dias e os representantes discentes Monise de Jesus Siqueira e
Cléverton de Oliveira  Mendonça.  A reunião iniciou com o primeiro ponto,  que é  o dos
informes. Não houve pronunciamentos. O segundo ponto de pauta foi relativo à leitura da
pauta da reunião anterior, a qual será apreciada e aprovada posteriormente. O terceiro ponto
de pauta foi relativo à apresentação dos novos representantes discentes, Monise e Cléverton,
e a citação dos demais representantes. O quarto ponto de pauta relacionou-se à oferta de
disciplinas no período 2009/2. Foi discutida a oferta elaborada pela Profa. Célia entre os
professores  e  os  representantes  discentes,  sendo feita  algumas  alterações  e  aprovada.  O
quinto ponto de pauta se deu pela indicação de disciplinas a serem ofertadas no curso de
inverno  deste  ano.  Foram  indicadas  as  seguintes  disciplinas:  Metodologia  de  pesquisa,
ofertada  pelo  Prof.  Acácio  Pagan,  com 15  vagas;  Ética  e  Biologia,  ofertada  pelo  Prof.
Márcio, com 30 vagas. A disciplina complementar de zoologia a ser ofertada para os alunos
do sexto período será ofertada no curso de verão, em janeiro de 2010, já que no mês de julho
será ofertada uma oficina em taxidermia, cumprindo uma parte do acordo feito com estes
alunos. O sexto ponto de pauta foi relativo ao estágio probatório dos professores Acácio,
Deise, Ricardo e Eduardo. A banca da avaliadora do professor Acácio será composta por: a
Profa. Célia Gomes de Siqueira, como presidente da banca, a Profa. Deise Maria Furtado de
Mendonça Martins e a Profa. Maria Batista Lima. Foram colocados em votação os planos de
trabalho  dos  professores  Acácio  Alexandre  Pagan,  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres,
Ricardo Yara, Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, Eduardo José dos Reis Dias. Os
planos foram apreciados e aprovados pelos membros deste núcleo. O sétimo ponto de pauta
referiu-se à proposta da profa. Célia em aprovar a alteração da categoria funcional do Prof.
Ricardo Yara para Dedicação Exclusiva. A proposta foi aprovada pelo conselho deste núcleo.
O oitavo ponto de pauta foi relativo ao período de férias dos técnicos alocados neste núcleo.
A técnica Andréa gozará férias em dois períodos: de 03 a 17 de novembro deste ano e 04 a
18 de janeiro de 2010; o técnico Jileno gozará férias em dois períodos: de 06 a 21 de julho
deste ano e de 09 a 23 de dezembro deste ano; o técnico Carlos Davi gozará férias somente
no ano de 2010; a técnica Elaine gozará férias em dois períodos: de 20 de julho a 03 de
agosto deste ano e de 14 a 28 de setembro. Não houve objeções. O nono ponto de pauta foi
relativo aos materiais a serem pedidos no edital PROQUALI 2009. A Profa. Célia informa
que os pedidos de livros têm que ser feitos o mais rápido possível, pois o prazo se encerra no
dia 15 deste mês.  Ela expõe também a proposta de comprar com o restante do recurso os
seguintes itens: um armário de aço; uma caixa acústica amplificada; uma estante de aço; uma
impressora  estampadora  cd;  duas  mesas  impressoras  de  microcomputador;  oito  cortinas
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persianas; oito poltronas giratórias sem braço; um projetor de imagem microcomputador –
multimídia; um refrigerador doméstico/geladeira; dois ventiladores de parede; três conjuntos
de lâminas preparadas para microscopia. A proposta foi aprovada por todos. O décimo ponto
de pauta  foi  relativo  ao  que  ocorrer. Não houve pronunciamentos.  Eu,  Célia  Gomes  de
Siqueira, coordenadora declarei encerrada a reunião às doze horas, e eu, lavrei a presente ata
que  depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, sete de maio de dois mil e nove.  
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  NÚCLEO  DE  BIOLOGIA. Início:  Ás  nove  horas  e
cinquenta e quatro minutos. Referência: Convocatória 08/2009; Caráter: Ordinário; Data:
05/06/2009;  Local:  Sala  de  reuniões  da  Diretoria.  Ás  nove  horas  e  cinquenta  e  quatro
minutos do dia cinco de junho de dois mil e nove, a Coordenação do Curso de Ciências
Biológicas do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o
Conselho do Núcleo, estando presentes a Coordenadora Célia Gomes de Siqueira, presidindo
a reunião,  o vice-coordenador Prof. Márcio Andrei Guimarães,  a Profa. Cynthia Lara de
Castro  Manso,  a  Profa.  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  Martins,  o  Prof.  Acácio
Alexandre  Pagan,  o  Prof.  Ricardo  Yara,  o  Prof.  Eduardo  José  dos  Reis  Dias  e  os
representantes discentes Monise de Jesus Siqueira e Cléverton de Oliveira Mendonça.  A
reunião iniciou com o primeiro ponto, que é o dos informes. O Prof. Márcio informou que o
Prof. Paulo não está presente porque está coordenando o evento do Dia Mundial do Meio
Ambiente, o qual está sendo realizado hoje; o Prof. Acácio informa que foi nomeado para a
comissão  de  estágio,  sendo  que  ele  já  participa  de  outras  duas  comissões,  ficando
sobrecarregado. O mesmo põe à disposição o lugar nas outras duas comissões para que as
tarefas  sejam  mais  bem  divididas.  O  Prof.  Eduardo  se  dispôs  a  ocupar  o  lugar  de
representante  do núcleo  para  a  comissão do NIPEC.  A Profa.  Deise  informa que  estará
ausente no final  do mês de junho em virtude de um compromisso na cidade do Rio de
Janeiro, e aproveitando o ensejo, a mesma realizará a sua mudança, necessitando ausentar-se
alguns dias. A proposta da professora foi aprovada por todos. O Prof. Acácio informa que
estará ausente nos dias 8 a 12 de julho em virtude de participação e apresentação de trabalho
no evento Reunião da AMPED. O segundo ponto de pauta foi a leitura da ata da reunião
ordinária anterior, a qual será lida e aprovada posteriormente. O terceiro ponto de pauta foi
relativo  ao  PET. A Profa.  Célia  explicou  o  projeto  a  todos  os  presentes,  discutindo-se
posteriormente qual o professor que seria tutor, sendo este o que tenha o melhor currículo, e
o projeto que seria submetido.  Ficou decidido que será realizada uma nova reunião para que
sejam tomadas as decisões necessárias. O quarto ponto de pauta se deu pela discussão do
plano de metas do núcleo. A Profa. Célia explanou as discussões ocorridas na reunião de
centro no dia anterior, enfocando os planos de metas e os problemas de espaço x demanda.
Ficou decidido pela apresentação de metas e demandas de implantação e viabilização do
curso por parte dos professores. O quinto ponto de pauta referiu-se à reforma pedagógica do
curso. Em virtude da inserção da disciplina libras, a profa. Célia sugere que cada professor
analise as disciplinas de seu responsabilidade e proponha as mudanças necessárias.  O sexto
ponto de pauta foi referente à não-oferta da disciplina Sociologia para o primeiro período,
com entrada no período letivo 2009.2. Ficou decidido que será feita a tentativa de suprir
esses créditos com outra disciplina para que os alunos não sejam prejudicados. O sétimo
ponto  de  pauta  referiu-se  ao  que  ocorrer,  no  qual  não  houve  pronunciamentos.  A
coordenadora declarou encerrada a reunião às doze horas e quarenta e seis minutos, e eu,
Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será
assinada  por  mim e  os  demais  presentes.  Campus  Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho,
cinco de junho de dois mil e nove.  
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás dez horas e vinte
minutos. Referência: Convocatória 09/2009; Caráter: Ordinário; Data: 06/07/2009; Local:
Sala de reuniões da Diretoria. Ás dez horas e vinte minutos do dia seis de julho de dois mil e
nove,  a  Coordenação  do  Curso  de  Ciências  Biológicas  do  Campus  Universitário  Prof.
Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o Conselho do Núcleo,  estando presentes  a
Coordenadora  Célia  Gomes  de  Siqueira,  presidindo  a  reunião,  o  vice-coordenador  Prof.
Márcio Andrei Guimarães, o Prof. Acácio Alexandre Pagan, o Prof. Ricardo Yara, o Prof.
Eduardo José dos Reis Dias, o Prof. Paulo Sérgio Maroti, a Profa. Marcela Eugenia da Silva
Cáceres e  os representantes  discentes Monise de Jesus Siqueira  e Cléverton de Oliveira
Mendonça. A reunião iniciou com o primeiro ponto, que é o dos informes. O Prof. Paulo
informa que estará participando do evento SBPC, de 12 a 17 de julho, na Universidade
Federal do Amazonas. O Prof. Eduardo informa que participará do IV Congresso Brasileiro
de Herpetologia, o qual será realizado de 12 a 17 de julho na cidade de Pirenópolis - GO e
que participará na avaliação dos Projetos dos discentes do Programa de Pós-Graduação em
Diversidade Animal da Universidade Federal da Bahia no período de 27 e 28 de julho de
2009.  A Profa. Marcela informa que fará viagem a Porto Velho, Rondônia, para coleta de
material liquênico como parte do projeto financiado (Edital Universal MCT/CNPq 15/2007 -
no.481884/2007-6) intitulado "Diversidade de Fungos Ascomycota em Florestas tropicais do
Norte  e Nordeste  do Brasil",  de 13 a  17 de julho de 2009. O Prof.  Paulo informa que,
conforme determinação do Edital PAIRD, de acordo com reunião da Comissão de Pesquisa
(COMPQ) da Pró-Reitoria de Pós-Graduação e Pesquisa realizada em 06/05/09 que definiu
que os bens adquiridos com o recurso do PAIRD (edital POSGRAP 02/2007) devem ser
doados a instituição através de um termo de transferência. Sendo assim, o mesmo apresentou
um termo de doação de um notebook para o núcleo. A Profa. Célia informa que a cota de
xerox para o núcleo é de 400 cópias/mês. Ela também informa que os conteúdos da página
do núcleo devem ser autorizados pela coordenação do núcleo, conforme determinação da
direção.  A mesma informa da contratação da décima professora do núcleo, a Profa. Graciela,
transformando o núcleo em departamento. Sendo assim, na primeira reunião do conselho
deste núcleo após a chegada da referida professora ocorrerá eleição da nova coordenação. O
segundo ponto  de pauta  deu-se pela  leitura  da  ata  anterior, a  qual  será  lida  e  aprovada
posteriormente. O terceiro ponto de pauta referiu-se à reorganização dos laboratórios e seus
respectivos responsáveis. A Profa. Célia propõe que o Laboratório Ensino II seja cedido ao
professor Eduardo para desenvolver suas pesquisas,  enquanto o espaço solicitado para o
referido professor seja construído, pois o Laboratório de Pesquisa II não está mais adequado
para aulas. A proposta foi aprovada por todos. Ela informa que a atual sala de professores
dos núcleos de química e biologia será transformada no Laboratório de Ensino de Ciências e
Biologia. O quarto ponto de pauta se deu pelo estabelecimento de horário de  atendimento
aos alunos por cada professor. Ficou decidido que quando os horários do período letivo
2009/2 estiverem confirmados, seja determinado pelo professor um horário fixo semanal
para  este  atendimento  e  informado  ao  núcleo.  O  quinto  ponto  de  pauta  se  deu  pela
solicitação  da  coordenação  aos  professores  de  relatório  de  atividades  acadêmicas
desenvolvidas, para que assim o núcleo tenha conhecimento das atividades exercidas pelos
professores. A coordenadora solicita que os professores encaminhem ao núcleo e ao Prof.
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Ricardo Yara, membro da comissão de atividades docentes. O sexto ponto de pauta referiu-se
à proposta  de evento da Biologia em desenvolvimento pelo Núcleo.  Ficou acertado que
professores e alunos organizarão conjuntamente o referido evento. O sétimo ponto de pauta
referiu-se à  apresentação das propostas de alteração da grade curricular de cada professor,
como  decidido  em  reunião  ordinária  do  mês  anterior.  A coordenadora  informa  que  as
alterações devem ser feitas anteriormente à visita do MEC, que visitará antes que a primeira
turma do curso finalize o curso, que será no período 2010/1. Estipulou-se o prazo até o final
do corrente mês para entrega das sugestões de alteração. O oitavo ponto de pauta se deu pela
recepção dos  calouros.  A coordenadora  propõe que  seja  feito  um evento  no qual  sejam
tratadas várias questões de relevante importância aos alunos sejam debatidas.  Ela solicita a
participação dos representantes discentes na organização da programação.  O nono ponto de
pauta foi relativo ao que ocorrer. A profa. Célia solicita que os professores elaborem um
projeto de reestruturação paisagística do campus Prof. Alberto Carvalho, visando apresentar
as etapas do processo e justificá-las. O Prof. Paulo solicita aprovação de oferta para curso de
cordados e taxidermia a ser ministrada por alunos do mestrado em Ecologia desta instituição.
O curso será de 29 a 31 de julho, turnos manhã e tarde, com inscrição nos dias 23 e 24 de
julho. Serão ofertadas 20 vagas.  O pré-requisito para o curso será a disciplina Cordados I. O
curso foi aprovado pelo conselho deste núcleo. O Prof. Márcio solicita que seja votada a
participação do referido professor em atividades de autoria de livros didáticos da editora
Positivo. O referido professor explica as atividades por ele desenvolvidas para apreciação
dos  membros  do  conselho.  O  pedido  foi  aprovado  por  todos.  O  técnico  Davi  solicita
esclarecimentos  acerca  do horário especial  de recesso.  A Profa.  Célia  esclarece que não
haverás problemas, sendo necessário o suprimento das demandas que surgirem. A referida
professora coloca em votação o Relatório final do processo de estágio probatório da Profa.
Cynthia Lara de Castro Manso. Os membros do núcleo apreciaram o processo e o aprovaram
por unanimidade. A coordenadora declarou encerrada a reunião às 13 horas e 10 minutos, e
eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
seis de julho de dois mil e nove.  
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás nove horas e oito
minutos. Referência: Convocatória 10/2009; Caráter: Ordinário; Data: 14/08/2009; Local:
Sala de reuniões da Diretoria. Ás nove horas e oito minutos do dia quatorze de agosto de
dois mil e nove, a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas do Campus Universitário
Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o Conselho do Núcleo, estando presentes a
Coordenadora  Célia  Gomes  de  Siqueira,  presidindo  a  reunião,  o  vice-coordenador  Prof.
Márcio Andrei Guimarães, o Prof. Ricardo Yara, a Profa. Cynthia Lara de Castro Manso, a
profa.  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  Martins,  a  Profa.  Marcela  Eugenia  da  Silva
Cáceres, a Profa. Tainan Amorim, os técnicos de laboratório Andréa Cristina Santana de
Araújo, Jileno Ferreira  Santos e Carlos Davi Santos e Silva e os representantes discentes
Edivânia Cristina dos Santos Reis e Cléverton de Oliveira Mendonça. A reunião iniciou com
o primeiro ponto, que é o dos informes. O Prof. Paulo Maroti e o Prof. Acácio Alexandre não
estão presentes por estarem ministrando aula. A Profa. Célia repassou os informes ocorridos
na  reunião  de  coordenação  de  curso.  O  técnico  Davi  informa  que  participará  com
apresentação de trabalho XII Congresso Brasileiro de Fisiologia vegetal a realizar-se de 07 a
12  de  setembro  do  corrente,  na  cidade  de  Fortaleza-CE.  O  Prof.  Acácio  informa  que
participará no dia 02 de setembro da Reunião do Grupo Ensino de Ciência e Educação à
Distância,  na  USP, e  nos  dias  03,  04 e  05 na Conferência  Brasileira  de Representações
Sociais  na UERJ. O segundo ponto de pauta foi relativo à aprovação de ata de reunião
anterior, a qual será lida e aprovada posteriormente. O terceiro ponto de pauta foi relativo ao
Plano de Atividade Docente. A Profa. Célia explanou qual o objetivo do plano e forneceu
instruções de preenchimento. O quarto ponto de pauta relacionou-se ao pedido da redução de
carga horária do Prof. Márcio. Ele pronunciou-se argumentando que precisa de tempo para
terminar  sua  qualificação  de  doutorado  e  que  a  Profa.  Tainan  iria  assumir  a  disciplina
Estágio Supervisionado em Ensino de Biologia I (502189), turma T1. O pedido do referido
professor foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. O quinto ponto de pauta
referiu-se à reforma curricular. O Prof. Márcio expôs as mudanças necessárias e propôs aos
professores algumas alterações em determinadas disciplinas. Solicitou que os professores lhe
enviassem alterações na ementa, P.E.L., número de créditos e posição na grade curricular nas
disciplinas de sua responsabilidade. Foi decidido que as mudanças vão ser elaboradas pelos
professores em conjunto para posterior aprovação. O sexto ponto de pauta referiu-se ao que
ocorrer. A Profa. Célia coloca em discussão a questão das atividades complementares. Ficou
decidido que a regulamentação será reformulada posteriormente.  Para a  avaliação destas
atividades para a turma do sétimo período será feita uma reunião do conselho deste núcleo
para julgamento.  A Profa. Tainan solicita liberação para apresentação de trabalho em VIII
Congresso Inter/nacional sobre Investigación em enseñanza a ser realizado no período de 07
a 10 de setembro do corrente, na cidade de Barcelona, Espanha. O conselho deste núcleo
aprovou por unanimidade. Os técnicos de laboratório pedem liberação para ausentar-se no
dia 04 de setembro do corrente em virtude de excursão. Eles se comprometem a repor as
horas de trabalho posteriormente, quando houver necessidade. O pedido foi aprovado por
unanimidade.  A Profa.  Marcela  coloca  que  os  estagiários  de  laboratórios  precisam  ter
registro no núcleo para que posteriormente sejam emitidos certificados pelo núcleo. O Prof.
Márcio,  em  nome  do  Prof.  Paulo,  expõe  a  proposta  da  Prefeitura  de  Canindé  do  São
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Francisco de participação de professores no Plano de Manejo do Parque Natural Municipal
Lagoa do Frio. A proposta foi discutida e foi decidido pela busca de maiores informações
para saber a contrapartida oferecida ao nosso núcleo. A coordenadora declarou encerrada a
reunião às onze horas e cinqüenta e oito minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos,
lavrei  a  presente ata  que depois de lida e  aprovada será assinada por mim e os  demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, quatorze de agosto de dois mil e
nove.  

DBCI.CampusITA.UFS / 2. ATAS - 2009

Departamento de Biociências (DBCI/ITA) - Histórico de Atas 46
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás onze horas
e  quinze  minutos.  Referência:  Convocatória  11/2009;  Caráter:  Extraordinário;  Data:
21/08/2009; Local: Sala de reuniões da Diretoria. Ás onze horas e quinze minutos do dia
vinte e um de agosto de dois mil e nove, a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas do
Campus  Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho  se  reuniu  juntamente  com o  Conselho  do
Núcleo, estando presentes a Coordenadora Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, o
vice-coordenador Prof. Márcio Andrei Guimarães, o Prof. Acácio Alexandre Pagan, o Prof.
Ricardo Yara, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, o Prof. Paulo Sérgio Maroti, a Profa.
Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a Profa. Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, a
Profa. Graciela da Silva Oliveira, a Profa. Cynthia Lara de Castro Manso e a representante
discente Monise de Jesus Siqueira. O primeiro e único ponto de pauta refere-se à eleição de
chefe de departamento. A Profa. Célia abriu a sessão, explanando aos membros do conselho
que com a chegada do décimo professor ao núcleo torna-se necessária uma eleição para
chefe  e  vice-chefe  do  departamento  que  será  criado.  Diante  do  exposto,  foi  iniciado  o
processo eleitoral.  Foram elaboradas duas listas tríplices por meio de eleição. A primeira
lista  correspondia  aos  candidatos  ao  cargo  de  Chefe  de  Departamento.  No  primeiro
escrutínio foi indicada a Profa. Célia Gomes de Siqueira, com nove votos; no segundo foi
indicada  a  Profa.  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres,  com cinco  votos;  no  terceiro  foi
indicado  o  Prof.  Acácio  Alexandre  Pagan,  com  quatro  votos.  A segunda  lista  tríplice,
correspondendo  ao  cargo  de  sub-chefe,  foi  assim  formada:  No  primeiro  escrutínio,  foi
indicada  a  Profa.  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres,  com nove  votos;  no  segundo  foi
indicado o Prof. Acácio Alexandre Pagan, com três votos; no terceiro foi indicado o Prof.
Márcio  Andrei  Guimarães,  com  três  votos.  As  listas  foram  lidas  em  voz  alta  para  o
conhecimento de todos. Estas serão enviadas ao reitor para indicação do novo chefe e vice-
chefe deste núcleo. A coordenadora declarou encerrada a reunião às 12 horas, e eu, Elaine
Cristine  do  Amarante  Matos,  lavrei  a  presente  ata  que  depois  de  lida  e  aprovada  será
assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte
e um de agosto de dois mil e nove.  
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás nove horas e dez
minutos. Referência: Convocatória 13/2009; Caráter: Ordinário; Data: 08/09/2009; Local:
Núcleo de Biologia. Ás nove horas e dez minutos do dia oito de setembro de dois mil e nove,
a  Coordenação do Curso de Ciências  Biológicas  do Campus Universitário  Prof.  Alberto
Carvalho  se  reuniu  juntamente  com  o  Conselho  do  Núcleo,  estando  presentes  a
Coordenadora Profa.  Célia Gomes de Siqueira,  presidindo a reunião,  o vice-coordenador
Prof.  Márcio  Andrei  Guimarães,  a  Profa.  Deise  Maria  Furtado de  Mendonça Martins,  a
Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, o Prof. Ricardo Yara, o Prof. Paulo Sérgio Maroti,
a  Profa.  Graciela  da Silva Oliveira,  a Prof.  Acácio Alexandre Pagan e os representantes
discentes Monise de Jesus Siqueira e Cléverton de Oliveira Mendonça. A reunião iniciou
com o primeiro ponto, que é o dos informes. A Profa.  Marcela irá se ausentar de 29 de
setembro a 02 de outubro do corrente em virtude de viagem de coleta no Parque Ecológico
do  Uma  (Ba);  foi  discutida  a  possibilidade  de  reunião,  com  data  a  ser  definida,  com
Secretário de Meio Ambiente de Canindé do São Francisco para discussão de detalhes do
Termo  de  Cooperação   entre  Prefeitura  de  Canindé  e  UFS  Itabaiana;  a  aluna  Edvânia
Cristina  dos  Santos  Reis,   representante  discente  titular,  solicitou  desligamento  de  suas
funções por problemas pessoais.  O segundo ponto de pauta foi relativo à aprovação da ata
da reunião anterior, a qual será aprovada posteriormente. O terceiro ponto de pauta referiu-se
às alterações na grade curricular. Ficou decido pela entrega das alterações e das ementas das
diciplinas na data  de 15 de setembro do corrente.  No quarto ponto de pauta discutiu-se
acerca das atividades complementares. Foi dado prazo aos alunos de até o final de agosto
para entrega dos documentos comprobatórios das atividades complementares, mas não foi
cumprido pelos interessados. Foi proposto pelos professores Márcio e Ricardo a definição de
uma data limite/semestre para entrega das atividades. O prof. Márcio sugeriu também que
fosse feito uma planilha com as atividades desenvolvidas junto com os comprovantes das
atividades. Tais medidas visam facilitar os trabalhos de avaliação pela comissão. A proposta
do novo prazo para a entrega será no dia  25 de setembro. O quinto ponto de pauta foi
relativo às parcerias entre instituições e a UFS. Foi proposto fechar convênio entre ICMBio
e UFS  de Itabaiana; O prof. Márcio informou de uma resolução de 2007  que autoriza o
funcionamento do campus fora de sede e que de alguma forma, auxiliaria na estruturação de
um convênio entre ICMBio e UFS; O prof. Paulo se propôs averiguar no setor jurídico a
possibilidade de convênio mais fechado entre as partes; foi proposto pelo prof. Ricardo que
fosse solicitado o apoio da Direção para tal ação; O sexto ponto de pauta  foi relativo a
eventos  a  serem  promovidos  pelo  núcleo  e  alunos.  A profa.  Célia  sugeriu  que  fosse
informado os  detalhes  do evento  I  SEBITA para  todos  os  componentes  do Colegiado e
complementou sobre importância de deixar claro os critérios aceitos pelo CNPq/Capes para
o evento ser considerado relevante; foi apresentado pelo prof. Ricardo os detalhes do evento,
dizendo  que  existe  um levantamento  parcial  e  que  ficou  sugerido  a  data  para  primeira
semana de aula do semestre de 2010 (março); a profa. Célia propôs para ser discutido e
decidido em uma próxima reunião a realização de seminários no departamento.  No sétimo
ponto de pauta foi discutido a contratação de professores. A profa. Célia comentou que em
conversa com o Reitor, este informou que só pode contratar professor depois de formar a
primeira  turma;  as aulas práticas  ministradas garantem peso maior  na hora de contratar;
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devido  a  uma  evasão  altíssima  (>50%),  teremos  que  esperar  a  outra  turma  para  tentar
negociar uma nova contratação. O oitavo e último ponto de pauta deu-se pelo que ocorresse.
O prof. Márcio colocou o caso da aluna Magna (7º período) relativo às disciplinas Ecologia
III e Geologia, que estão chocando e que será complicada a adequação dos horários entre as
disciplinas  implicando  em sua  não  formatura.  Assim,  sugeriu-se  a  possibilidade  de  ser
ofertada  a  disciplina  Ecologia  III  pela  Profa.  Tainan  no  mês  de  janeiro;  o  prof.  Paulo
concordou com a atribuição à profa. Tainan da disciplina de Ecologia III como curso de
verão.  Foi sugerida a retomada do tema relacionado a oferta de vagas excedentes e outras
demandas em uma reunião próxima. A coordenadora declarou encerrada a reunião às doze
horas e dezessete minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que
depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim  e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, oito de setembro de dois mil e nove.  
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás dez horas e quarenta
e dois minutos. Referência: Convocatória 13/2009; Caráter:  Ordinário; Data: 19/10/2009;
Local:  Núcleo de Biologia. Ás dez horas e quarenta e dois minutos do dia dezenove de
outubro de dois mil e nove, a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas do Campus
Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho  se  reuniu  juntamente  com o  Conselho  do  Núcleo,
estando presentes a Coordenadora Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, o vice-
coordenador Prof. Márcio Andrei Guimarães, a profa. Deise Maria Furtado de Mendonça
Martins, a Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, a
Profa. Graciela da Silva Oliveira, a Profa. Cynthia Lara de Castro Manso e a Profa. Tainan
Amorim Santana. A reunião iniciou com o primeiro ponto, que é o dos informes. O Prof.
Márcio comunica que o Prof. Paulo foi convidado pela Universidade Federal de São Carlos
(UFSCar) e Fundação Florestal (Secretaria do Meio Ambiente do Estado de São Paulo) para
a  Oficina  da  Fase de Planejamento  para  a  elaboração do Plano de Manejo da  Estação
Ecológica de Jataí, no município de Luiz Antônio, Estado de São Paulo, nos dias 16 a 19 de
outubro  do  corrente.  O  Prof.  Paulo  também estará  apresentando  trabalho  no  dia  29  de
outubro do corrente no evento “VII Encontro Nordestino de História Oral”,  a realizar-se
nesta instituição, no campus São Cristóvão. O Prof. Márcio informa que aprovou a saída do
professor sem passar por reunião de conselho devido ao caráter emergencial do pedido. A
Profa. Célia informa que todas as atividades extras dos professores deverão ser aprovadas,
sendo sugerida a criação de regulamentação elaborado pelo núcleo acerca da aprovação de
atividades  de  caráter  emergencial.  O  Prof.  Márcio  também  comunica  que  é  necessário
observar as normas de apresentação de atestados médico regulamentadas pelo setor médico
da universidade (DIASE), o qual orienta sobre os prazos de quando o doente está ou não no
estado.  A Profa.  Célia  informa que  estará  ausente  nos  dias  08  a  12  de  novembro  para
participação com apresentação de trabalho no XXV Congresso Brasileiro de Microbiologia,
a  realizar-se  na  cidade  de  Porto  de  Galinhas  –  PE.  A profa.  Graciela  e  o  Prof.  Acácio
informam  que  estarão  ausentes  nos  dias  11  a  13  de  novembro  para  participação  com
apresentação de trabalho (Ciência, Religião e Evolução biológica: atitudes de estudantes do
ensino médio) no VII Encontro Nacional de Pesquisadores em Educação em Ciências, na
cidade de Florianópolis - SC. A Profa. Marcela informa que estará ausente nos dias 23 a 28
de  novembro  para  participação  com  apresentação  de  trabalho  no  IX  Encuentro  de
Liquenólogos Latinoamericanos.  O segundo ponto de pauta foi relativa à aprovação da ata
da reunião anterior, a qual será aprovada posteriormente. O terceiro ponto de pauta referiu-se
ao repasse da visita da Controladoria Geral da União a este núcleo, ocorrida no dia dezesseis
deste  mês.  O  prof.  Márcio,  juntamente  com  a  profa.  Deise,  informam  que  os  fiscais
analisaram questões relativas aos processos administrativos, burocráticos e organizacionais
do núcleo, do campus e da universidade. Foram discutidas as questões levantadas durante a
visita e elaboração de maneiras de corrigir e formalizar alguns processos administrativos.
Em relação às  reposições  de  aula,  ficou decidido  que  será  elaborado  um formulário  de
reposição de aula a ser preenchido pelos professores e assinado pelos alunos e também pela
chefia. Acerca do controle de presença de alunos, ficou decidido que cada professor escolha
sua  metodologia,  mas  que  apresente  ao  núcleo  para  registro.  Discutiu-se  a  quantidade
mínima de avaliações durante a disciplina, sendo decidido que no plano de ensino deverá
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conter no mínimo duas avaliações por semestre, e este plano deverá serem aprovados em
reunião do conselho anterior ao início do semestre. Em relação às atividades de monitoria,
ficou decidido que será elaborado um modelo de relatório de atividades de monitoria do
núcleo a ser preenchido periodicamente pelos monitores. No quarto ponto de pauta ocorreu
uma nova eleição para chefe e vice-chefe do futuro departamento de biologia. Devido à falha
na realização da eleição passada, foi solicitada a realização de um novo processo eleitoral.
Foram elaboradas duas listas tríplices por meio de eleição. A primeira lista correspondia aos
candidatos ao cargo de Chefe de Departamento. No primeiro escrutínio foi indicada a Profa.
Célia Gomes de Siqueira, com sete votos; no segundo foi indicada a Profa. Marcela Eugenia
da Silva Cáceres, com sete votos; no terceiro foi indicado o Prof. Acácio Alexandre Pagan,
com sete votos. A segunda lista tríplice, correspondendo ao cargo de vice-chefe, foi assim
formada: No primeiro escrutínio, foi indicada a Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres,
com sete votos; no segundo foi indicado o Prof. Acácio Alexandre Pagan, com sete votos; no
terceiro foi indicado o Prof. Márcio Andrei Guimarães, com sete votos. As listas foram lidas
em voz alta para o conhecimento de todos. Estas serão enviadas ao reitor para indicação do
novo chefe e vice-chefe deste núcleo.O quinto ponto de pauta foi o que ocorrer.  Foram
apreciados  e  aprovados  os  projetos  de  pesquisa  que  estão  sendo  desenvolvidos  pelos
professores:  Profa.  Deise  -  Análise  de  Proteínas  do  Soro  de  Portadores  de  Doenças
Neurodegenerativas atendidos pelo Sistema Único de Saúde no Hospital Universitário de
Sergipe; Análise do perfil protéico do soro de portadores de Doença de Alzheimer; Análise
do perfil protéico do Líquido Cefalorraquidiano e do Soro de portadores de Esclerose Lateral
Amiotrófica; Profa. Marcela - Diversidade de fungos Ascomycota em florestas tropicais do
norte e nordeste do Brasil; Fungos liquenizados (Ascomycota) na estação científica Ferreira
Penna (Pará, Brasil); Profa. Graciela - Universidade e profissão docente: práticas de ensino
(pesquisa e extensão) na formação de futuros professores graduados da UFS, Campus de
Itabaiana; Relações dos alunos com os Saberes; Tecendo (Rel)Ações entre o Campus Alberto
Carvalho  e  a  Educação  Básica  na  Região  de  Itabaiana  –  (Rel)Ações;  Profa.  Cynthia  -
Identificação  e  organização  da  coleção  de  referência  de  invertebrados  no  campus  Prof.
Alberto Carvalho em Itabaiana: Coleção de Holothuroidae (Echinodermata);  Identificação e
organização da coleção de referência de invertebrados no campus Prof. Alberto Carvalho em
Itabaiana: Coleção de crustáceos; Identificação e organização da coleção de referência de
invertebrados  no  campus  Prof.  Alberto  Carvalho  em  Itabaiana:  Coleção  de  cnidários;
Identificação  e  organização  da  coleção  de  moluscos  terrestres  e  dulcícolas;  Os
echinodermatas do cretáceo no Brasil; Prof. Eduardo -  Ecologia Conservação da Fauna de
Vertebrados em Fragmentos de Mata Atlântica e Agreste no Estado de Sergipe; Profa. Célia -
Formigas  Cortadeiras  do  Estado  de  Sergipe:  isolamento  de  seus  fungos  simbiontes  e
avaliação do potencial metabólico;  Os Problemas Saúde Pública X Conhecimentos Sobre
Saúde – entre o senso comum e o conhecimento científico; Prof. Márcio - O que os olhos
não  vêem o  corpo  sente;  A bioética  das  pesquisa  com células-tronco;  Nova  genética  e
biotecnologia;  A física em um foguete de água;  Eugenia;  Prof.  Acácio -  Universidade e
profissão  docente:  práticas  de  ensino  (pesquisa  e  extensão)  na  formação  de  futuros
professores de Biologia, graduados da UFS, Campus Itabaiana; Relações dos alunos com os
saberes.  Todos  os  projetos  foram  apreciados  e  aprovados  pelo  conselho  deste  núcleo.
Também  neste  ponto,  o  Prof.  Márcio  solicita  seu  desligamento  das  funções  de  vice-
coordenador deste núcleo apresentando uma carta, a qual está em anexo. O mesmo expôs os
motivos, os quais foram apreciados pelo conselho deste núcleo e o pedido foi aprovado.
Ficou decidido que o cargo ficará vago até a próxima eleição de chefe e vice-chefe do futuro
Departamento  de  Biologia  –  campus  Itabaiana.   A coordenadora  declarou  encerrada  a
reunião às onze horas e cinquenta e cinco minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos,
lavrei  a  presente ata  que depois de lida e  aprovada será assinada por mim e os  demais
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presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezenove de outubro de dois mil e
nove.  
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás dez horas e quinze
minutos. Referência: Convocatória 14/2009; Caráter: Ordinário; Data: 03/11/2009; Local:
Sala de reuniões. Ás dez horas e quinze minutos do dia três de novembro de dois mil e nove,
a  Coordenação do Curso de Ciências  Biológicas  do Campus Universitário  Prof.  Alberto
Carvalho  se  reuniu  juntamente  com  o  Conselho  do  Núcleo,  estando  presentes  a
Coordenadora  Célia  Gomes  de  Siqueira,  presidindo a  reunião,  o  vice-coordenador  Prof.
Márcio Andrei Guimarães, a profa.  Deise Maria Furtado de Mendonça Martins,  a Profa.
Marcela Eugenia da Silva Cáceres, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, a Profa. Graciela da
Silva Oliveira, o Prof. Acácio Alexandre Pagan, a Profa. Cynthia Lara de Castro Manso, a
Profa. Tainan Amorim, a Profa. Graciela Oliveira, o Prof. Ricardo Yara e os representantes
discentes Cléverton de Oliveira Mendonça e Monise de Jesus Siqueira.  A reunião iniciou
com o primeiro ponto, que é o dos informes. O Prof. Eduardo informa que estará de 7 a 11
de  dezembro  na  Universidade  de  São  Paulo  para  levantamento  bibliográfico  de  suas
pesquisas. A Profa. Deise estará nos dias 12 e 13 de dezembro na UFRJ para discussão de
artigo  científico  em fase  de  conclusão  e realização  de  experimento  piloto  para  teste  de
amostras a serem utilizadas nas atividades vinculadas ao projeto de pesquisa desenvolvido
na  UFS.  A  profa.  Marcela  informa  que  estará  participando  do  IX  Encuentro  Latino
Americano de Liquenólogos no período de 23 a 28 de novembro, em Corrientes, Argentina.
A coordenadora do núcleo avisa que a partir de dezembro não serão permitidas faltas em
reunião de conselho. O segundo ponto de pauta foi relativo à aprovação de ata. A profa.
Célia  informa  que  a  ata  da  reunião  de  outubro  ainda  está  sendo  confeccionada,  sendo
aprovada  posteriormente.  O  terceiro  ponto  de  pauta  é  referente  ao  edital  de  professor
aposentado.  Foi  aberto  um  espaço  para  os  professores  que  entraram  em  contato  com
professores interessados defendessem suas propostas. O Prof. Acácio apresenta a proposta
do Prof.  Fernando Antônio Frieiro Costa,  aposentado da Universidade de Lavras,  o qual
trabalha na área de evolução e comportamento animal; o Prof. Paulo propôs o Prof. João
Juares  Soares,  aposentado da  Universidade  Federal  de São Carlos,  o  qual  trabalha  com
botânica e ecologia de comunidades vegetais; o Prof. Ricardo propôs o Prof. José Valfrido
Santana,  biomédico,  o qual trabalha com imunologia e imunoparasitologia.  As propostas
foram debatidas e a escolhida em primeiro lugar foi a proposta do Prof. Paulo Maroti e em
segundo lugar a proposta do Prof. Acácio.O quarto ponto de pauta é referente à oferta de
disciplinas  de 2010/1. Devido à falta de tempo, esta será discutida posteriormente, pois
ainda está sendo construída e modificada. O quinto ponto de pauta é relativa às pendências
de professores acerca do estágio probatório dos professores do núcleo. A Profa. Graciela
apresenta a proposta de sua banca de estágio probatório: a Profa. Célia Gomes de Siqueira,
como  presidente,  a  Profa.  Deise  Maria  Mendonça  Furtado  Martins  e  o  Prof.  Acácio
Alexandre Pagan. A proposta foi aprovada por unanimidade. A Profa. Célia reforça que os
relatórios devem ser entregues na data correta. O sexto ponto de pauta foi relativo ao projeto
paisagístico do campus. Foi decidido pela entrega do projeto na última semana de novembro,
sendo os responsáveis os professores Ricardo, Paulo e Marcela.O sétimo ponto de pauta foi
relativo à  parceria na elaboração de plano de manejo do Parque Natural Lagoa do Frio. O
Prof.  Paulo  está  esperando   resposta  do  Secretário  do  Meio  ambiente  do  município  de
Canindé do São Francisco a respeito de verbas disponíveis para a execução das atividades.
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Até o momento, tem disponível alojamento e alimentação, e o Prof. Paulo está pleiteando o
transporte  entre  Canindé  e  Itabaiana  também.  Foi  decidido  pelo  envio  de calendário  de
atividades de campo para o DITRAN visando a apreciação e  aprovação de envio de carro
pela prefeitura de Canindé. O oitavo ponto de pauta foi relativa à Semana de Biologia de
Itabaiana.  A profa.  Célia  comunica que a  proposta  vai  ser  encaminhada ao  conselho do
núcleo para aprovação.  Foi postergada para uma próxima reunião a discussão acerca do
evento. O nono ponto de pauta é referente à oferta da disciplinas no período de verão, o qual,
devido à falta de tempo para discussão, ficou para próxima reunião.  O décimo e último
ponto  de  pauta  é  referente  ao  que  ocorrer.  A Profa.  Célia  colocou  em votação  a  nova
nomenclatura do futuro departamento. Foram propostos os seguintes nomes: Departamento
de Biociências, com a sigla DBC; e Departamento de Ciências Biológicas, com a sigla DCB.
A primeira proposta foi escolhida por unanimidade pelos membros do conselho deste núcleo.
Foi  dada  a  palavra  a  algumas  alunas  que  estavam  presentes  na  reunião.  Estas  se
pronunciaram a  respeito  da  exigência  da  oferta  de  um disciplina  optativa  de  cordados,
acordada em reunião anterior do núcleo. Devido à falta de tempo, foi feito um acordo que o
tema será debatido na próxima reunião. A coordenadora declarou encerrada a reunião às
doze  horas  e  trinta  e  cinco minutos,  e  eu,  Elaine Cristine  do Amarante Matos,  lavrei  a
presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, três de novembro de dois mil e nove.  
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás dez horas e
trinta  minutos.  Referência:  Convocatória  15/2009;  Caráter:  Extraordinário;  Data:
13/11/2009; Local: Sala de reuniões. Ás dez horas e trinta minutos do dia treze de novembro
de  dois  mil  e  nove,  a  Coordenação  do  Curso  de  Ciências  Biológicas  do  Campus
Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho  se  reuniu  juntamente  com o  Conselho  do  Núcleo,
estando presentes a Coordenadora Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, o Prof.
Márcio Andrei Guimarães,  a Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, o Prof. Eduardo José
dos Reis  Dias,  Profa.  Cynthia  Lara  de  Castro Manso,  a  Profa.  Tainan Amorim,  o  Prof.
Ricardo Yara, o prof. Paulo Sérgio Maroti, os técnicos de laboratório Jileno Ferreira Santos e
Calos Davi Santos e Silva.  A reunião iniciou com o primeiro e único ponto de pauta que é a
oferta de disciplinas no período 2009/3 e 2010/1. A Profa. Célia apresentou duas propostas
aos alunos do sétimo período que consistia em cursar uma disciplina no período 2010/1 com
o conteúdo equivalente a Cordados I, juntamente com os alunos do 4º período e com uma
turma de aulas práticas separada; ou cursar uma disciplina com os conteúdos teóricos de
Cordados I e II. As alunas representantes do sétimo período presentes na reunião decidiram
por apresentar  as  propostas  aos  alunos e  comunicar  a  decisão até  o dia  17 do corrente.
Devido à carga horária de 17 horas/aula da Profa. Marcela, e considerando o interesse do
técnico Carlos Davi em ser professor voluntário da instituição, a Profa. Célia consultou o
conselho deste núcleo acerca da proposta do técnico Carlos Davi Santos e Silva assumir as
três  turmas  da  disciplina  Morfologia  vegetal  (502147),  contabilizando  5  horas/aula.  Os
técnicos de laboratório concordaram com a proposta, comprometendo-se a assumir eventuais
demandas do técnico enquanto o mesmo estiver ministrando aula. O conselho deste núcleo
aprovou por unanimidade a proposta. O restante das ofertas das disciplinas foi apresentada
pela coordenadora e foi aprovada por todos os membros do conselho. A oferta das disciplinas
do período de verão também foram apresentadas:  a  Profa.  Célia  Gomes de Siqueira  vai
ministrar a disciplina Metodologia da pesquisa, com 20 vagas; a Profa. Tainan irá ministrar a
disciplina Ecologia III, com 30 vagas; e a Profa. Graciela ministrará a disciplina Pesquisa em
educação qualitativa, com 20 vagas.  A coordenadora declarou encerrada a reunião às onze
horas e quarenta e cinco minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente
ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, treze de novembro de dois mil e nove.  
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE – UFS
CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO
NÚCLEO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – NCBCI

01
02
03
04
05
06
07
08
09
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44

REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás dez horas e quinze
minutos. Referência:  Convocatória 15/2009; Caráter: Ordinário; Data: 07/12/2009; Local:
Sala de reuniões. Ás dez horas e quinze minutos do dia sete de dezembro de dois mil e nove,
a  Coordenação do Curso de Ciências  Biológicas  do Campus Universitário  Prof.  Alberto
Carvalho  se  reuniu  juntamente  com  o  Conselho  do  Núcleo,  estando  presentes  a
Coordenadora Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, a profa. Deise Maria Furtado
de Mendonça Martins, a Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, o Prof. Eduardo José dos
Reis Dias, a Profa. Graciela da Silva Oliveira, o Prof. Acácio Alexandre Pagan, a Profa.
Cynthia Lara de Castro Manso, a Profa. Graciela Oliveira, o Prof. Paulo Sérgio Maroti e os
representantes discentes Cléverton de Oliveira Mendonça e Monise de Jesus Siqueira.  A
reunião  iniciou  com o primeiro  ponto,  que é  o  dos  informes.  Os  professores  Cynthia  e
Eduardo informam que estarão  participando do Congresso  Brasileiro  de Zoologia,  a  ser
realizado na cidade de Belém – PA, no período 07 a 11 de fevereiro do ano de 2010.  A
Profa.  Célia concede o direito de voz aos alunos que compõem o Centro Acadêmico de
Biologia. Os alunos se apresentam ao conselho e expõem suas propostas de atividades e
ações.  O segundo ponto  de  pauta  é  referente  a  aprovação  da  ata,  a  qual  será  aprovada
posteriormente.  O  terceiro  ponto  de  pauta  foi   referente  ao  estágio  probatório  dos
professores. A coordenadora solicita aos professores que cumpram os prazos de entrega dos
relatórios de estágio probatório. O quarto ponto de pauta foi referente ao plano de atividades
do semestre 2010/1. A Profa. Célia solicita aos professores a elaboração do plano e a entrega
até a primeira semana do mês de janeiro.  O quinto ponto de pauta foi referente às cadernetas
referentes aos períodos 2009/1 e 2009/2, no qual ela solicita que estas sejam entregues. O
sexto ponto de pauta é referente às normas de atividades complementares. A coordenadora
explana que o DEAPE emitiu uma resolução com alguns esclarecimentos acerca do tema e
que o conselho do núcleo necessita se reunir para regulamentar as normas. O sétimo ponto
de pauta foi referente à grade curricular. Ficou decidido que serão marcadas duas reuniões:
uma para 12 de janeiro de 2010 e a segunda para 23 de fevereiro do mesmo ano com a
finalidade de estar resolvendo as pendências e finalizando o projeto para ser submetido ao
CONEPE.  O  oitavo  ponto  de  pauta  foi  referente  ao  SEBITA.  Foi  comunicado  que  os
professores Marcela e Eduardo estarão orientando os alunos na organização do evento.  O
último ponto de pauta refere-se ao que ocorrer. Os profs.  Acácio e Deise
apresentaram seus projetos  a serem submetidos à  Fapitec para solicitação do PAIRD. O
projeto da profa. Deise com o título: “Estudo Clínico e Epidemiológico de Portadores de
Esclerose Lateral Amiotrófica Atendidos no Hospital Universitário de Sergipe”, e o do prof.
Acácio: “Ser professor: representações sociais de graduandos de ciências naturais (Química,
Física e Biologia) do Campus Prof. Alberto Carvalho - Itabaiana SE”. Os projetos dos profs.
Acácio e  Deise foram aprovados por  unanimadade pelo conselho deste  núcleo.  A Profa.
Célia explicou ao conselho que a direção solicitou as reformas que os professores entendem
que são necessárias para serem enviadas à direção para que sejam licitadas. Ficou decidido
pelo envio das propostas de reforma à coordenadora do núcleo até o dia 20 deste mês. A
coordenadora  declarou encerrada  a  reunião  às  doze  horas  e  trinta  minutos,  e  eu,  Elaine
Cristine  do  Amarante  Matos,  lavrei  a  presente  ata  que  depois  de  lida  e  aprovada  será
assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, sete
de dezembro de dois mil e nove.  
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO NÚCLEO DE BIOLOGIA. Início: Ás dezesseis
horas e quinze minutos. Referência: Convocatória 16/2009; Caráter: Extraordinário; Data:
22/12/2009; Local: Sala de reuniões. Ás dez horas e quinze minutos do dia vinte e dois de
dezembro de dois mil e nove, a Coordenação do Curso de Ciências Biológicas do Campus
Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho  se  reuniu  juntamente  com o  Conselho  do  Núcleo,
estando presentes a Coordenadora Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, a profa.
Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, a Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a
Profa. Graciela da Silva Oliveira, o Prof. Acácio Alexandre Pagan.  A reunião iniciou com o
primeiro e o único ponto, que é a aprovação de abertura de edital para seleção de monitores
do  Programa  de  Monitoria  do  Núcleo  de  Ciências  Biológicas  2010.  A  coordenadora
apresentou a proposta de abertura do edital para concurso de monitores para o Programa de
monitoria 2010 deste núcleo, conforme resultado de projetos aprovados divulgado no dia de
hoje pelo DEAPE. A coordenadora declarou encerrada a reunião às dezessete horas e cinco
minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e
aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, vinte e dois dezembro de dois mil e nove.  
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO DEPARTAMENTO DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às quatorze horas e quarenta minutos. Referência: Convocatória
01/2010; Caráter: Ordinário; Data: 26/01/2010; Local: Sala de reuniões. Ás quatorze horas e
quarenta minutos do dia vinte e seis de janeiro de dois mil e dez, a chefia do Departamento
de Biociências do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o
Conselho do departamento, estando presentes a chefe Célia Gomes de Siqueira, presidindo a
reunião, a profa. Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, o Prof. Eduardo José dos Reis
Dias, a Profa. Cynthia Lara de Castro Manso, a Profa. Graciela da Silva Oliveira e o Prof.
Ricardo Yara. A reunião iniciou com o primeiro ponto, que é o dos informes. Não houve
pronunciamentos. O segundo ponto de pauta foi relativo a aprovação da ata anterior, a qual
será lida e aprovada posteriormente. O terceiro ponto de pauta é referente a oferta de
disciplinas em turmas especiais para alunos concluintes. A Profa. Célia expõe que há uma
aluna concluinte precisando cursar a disciplina Introdução a paleontologia, ministrada pela
Profa. Cynthia, e outra aluna precisando cursar a disciplina Biologia do desenvolvimento,
ministrada pelo Prof. Eduardo. Diante das dicussões do que era permitido pelas normas da
universidade, ficou decidido que a Profa. Célia iria consultar as normas da Universidade
acerca da oferta especial de disciplinas para alunos concludentes. O quarto ponto de pauta é
relativo a Matrícula institucional dos alunos. A Profa. Célia propõe que seja preparada uma
recepção aos alunos com a finalidade de prover algumas orientações aos alunos, dentre elas
a importância de cursar a disciplina “Pré-cálculo”, ofertada pelo departamento de
matemática. O quinto ponto de pauta foi referente ao projeto pedagógico. A Profa. Célia
informou que alguns professores estão trabalhando na reelaboração do projeto e confirmou a
reunião pedagógica que haverá no dia 23 de fevereiro do corrente para o término das
alterações. O sexto ponto de pauta foi o que houver. A Profa. Célia informou ao conselho
que estão sendo feitas propostas de alterações de ementas das disciplinas “Matemática
Básica” e “Física Básica” aos seus respectivos departamentos, visto que atualmente estas
disciplinas não estão atendendo às reais necessidades dos alunos de ciências biológicas. A
chefe ressaltou também que em virtude de a primeira turma do curso está terminando,
estaremos recebendo a visita do MEC. Assim, ela apresentou uma lista de documentos
necessários, acrescentando que solicitou a direção que indicasse o que é de responsabilidade
do departamento e o que é de responsabilidade da direção. Não houveram mais
pronunciamentos. A chefe declarou encerrada a reunião às dezesseis horas e vinte minutos, e
eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
vinte e seis de janeiro de dois mil e dez.
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COLEGIADO DO DEPARTAMENTO DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Ás dez horas e trinta e cinco minutos. Referência: Convocatória
02/2010; Caráter: Extraordinário; Data: 10/02/2010; Local: Sala de reuniões. Ás dez horas e
trinta e cinco minutos do dia dez de fevereiro de dois mil e dez, a chefia do Departamento de
Biociências do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o
Conselho do departamento, estando presentes a chefe em exercício Profa. Marcela Eugenia
da Silva Cáceres, presidindo a reunião, a profa. Deise Maria Furtado de Mendonça Martins,
a Profa. Graciela Oliveira e o Prof. Ricardo Yara. A reunião iniciou com o primeiro e o único
ponto, o qual é relativo à homologação do resultado do concurso para o Programa de bolsas
de monitoria do Departamento de Biociências 2010. Na disciplina Anatomia Humana foram
aprovados os alunos: primeiro lugar - José Suelton L. C. dos Santos, com nota 8,7; segundo
lugar – Micaele Oliveira Eugenio, com nota 8,6; e Luiz Ricardo O. Santos com nota 8,6. Na
disciplina Bioquímica: primeiro lugar - Edivânia de Assis, com nota 8,8; segundo lugar –
Camila Góis, com nota 8,0; e terceiro lugar - Maria Aldenise Xavier, com nota 7,4. Na
disciplina Biologia Celular: Evelyn Santos Almeida, com nota 7,0; Na disciplina
Instrumentação para o ensino de Ciências foi classificada a aluna Marcela Santos de
Almeida com nota 8,1; Nas disciplinas Intrumentação para o ensino de Biologia e
Metodologia do ensino de Biologia foi classificada a aluna Cristiane Oliveira dos Santos,
com nota 8,5. Na disciplina Botânica Sistemática e Morfologia externa dos vegetais foram
selecionados os seguintes alunos: primeiro lugar - Antonio Flavio dos S. Santana, com nota
10,0; segundo lugar - Eliana Menezes de Jesus, com nota 7,2. Na disciplina Morfologia
vegetal foi aprovada a aluna Maria Hosana dos Santos, com nota, 7,0. De acordo com o
edital 01/2010/DBC, os alunos com bolsa remunerada serão definidos a partir da Média
Geral Ponderada (MGP). Por apresentar maior MGP, a aluna Cristiane Oliveira dos Santos
será bolsista remunerada sob orientação do professor que teve bolsa concedida pelo DEAPE,
o Prof. Acácio Alexandre Pagan. Com relação à monitoria oferecida pela Professora Deise
Maria Furtado de Mendonça (disciplinas de Elementos de Anatomia Humana e Histologia)
não houveram aprovados na disciplina de Histologia. Dessa forma, a bolsa concedida para a
disciplina, excepcionalmente, será trabalhada em conjunto com a Professora da disciplina de
Bioquímica, Tainan Amorim. Sendo assim, no primeiro semestre de 2010 a bolsa será
concedida à aluna aprovada para a disciplina de Bioquímica, Edivânia de Assis, e no
segundo semestre a bolsa será direcionada para a aluna aprovada na disciplina de Elementos
de Anatomia Humana, Micaele O. Eugênio. Os demais alunos terão bolsa volutária. A
Professora Deise Maria Furtado de Mendonça solicitará, mediante aprovação deste conselho,
uma vaga adicional de monitoria voluntária para a disciplina de Elementos de Anatomia
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Humana ao DEAPE, já que a seleção aprovou três candidatos. O mesmo ocorrerá com a
Professora Tainan Amorim, que também solicita uma vaga adicional de monitoria voluntária
para a disciplina de Bioquímica, mediante aprovação deste conselho. O conselho analisou as
propostas e os resultados da seleção e aprovou por unanimidade a homologação do resultado
do edital 01/2010/DBC e das solicitações das referidas professoras. A chefe declarou
encerrada a reunião às onze horas e quarenta minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante
Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dez de fevereiro de dois mil e dez.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO DEPARTAMENTO DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e quarenta minutos. Referência: Convocatória
03/2010; Caráter: Ordinário; Data: 22/02/2010; Local: Sala de reuniões. Ás nove horas e
quarenta minutos do dia vinte e dois de fevereiro de dois mil e dez, a chefia do
Departamento de Biociências do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho se reuniu
juntamente com o Conselho do departamento, estando presentes a chefe Célia Gomes de
Siqueira, presidindo a reunião, a Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a profa. Deise
Maria Furtado de Mendonça Martins, o Prof. Paulo Sérgio Maroti, a Profa. Cynthia Lara de
Castro Manso, a Profa. Graciela da Silva Oliveira, a Profa. Tainan Amorim Santana e os
representantes discentes Monise de Jesus Siqueira e Cléverton de Oliveira Mendonça . O
primeiro ponto discutido na reunião tratou-se dos informes, o qual não hou
pronunciamentos. O segundo ponto de pauta foi relativo à ata da reunião anterior, a qual será
lida e aprovada posteriormente. O terceiro ponto de pauta relacionou-se à monitoria. A
Profa. Deise repassou que haverá uma reunião organizada pelo Deape para esclarecimentos
dos procedimentos a serem executados por orientadores e monitores no dia 05 de março do
ano corrente. O quarto ponto de pauta foi relativo ao reconhecimento do curso pelo MEC. A
Profa. Deise repassou informações fornecidas em reunião realizada com o Deape acerca dos
procedimentos de avaliação do curso. Ficou decidido pelo registro no departamento das
aulas de campo a serem ministradas pelos professores do mesmo, como também pela criação
da Comissão de auto-avaliação do departamento. O quinto ponto de pauta foi relativo ao
evento SEBITA. A Profa. Marcela apresenta o projeto preliminar e solicita sugestões de
ministrantes, de palestras e mini-cursos ou oficinas aos professores do departamento. O
sexto ponto de pauta referiu-se ao que ocorrer, que não houve pronunciamentos. A chefe
declarou encerrada a reunião às dez horas e cinquenta minutos, e eu, Elaine Cristine do
Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e
os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e dois de fevereiro
de dois mil e dez.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO DEPARTAMENTO DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e cinqüenta e nove minutos. Referência:
Convocatória 04/2010; Caráter: Ordinário; Data: 03/03/2010; Local: Sala de reuniões do
Departamento de Biociências. Ás nove horas e cinquenta e nove minutos do dia três de
março de dois mil e dez, a chefia do Departamento de Biociências do Campus Universitário
Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o Conselho do departamento, estando
presentes a chefe Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, a vice-chefe Profa.
Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a profa. Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, o
Prof. Paulo Sérgio Maroti, a Profa. Cynthia Lara de Castro Manso, a Profa. Graciela da Silva
Oliveira, a Profa. Tainan Amorim Santana, o Prof. Ricardo Yara, o Prof. Acácio Alexandre
Pagan, o Prof. Eduardo José Dias, o técnico de laboratório Jileno Ferreira Santos, a técnica
de laboratório Andréa Cristina Santana de Araújo e o representante discente Cléverton de
Oliveira Mendonça . A reunião iniciou com a discussão do primeiro ponto – informes: a
Profa. Célia avisa que o horário reduzido dos técnicos do departamento será finalizado nesta
sexta-feira, dia cinco de março. O Prof. Paulo informa que foi firmado um convênio com a
Torre, a qual fornecerá contêineres coloridos para coleta seletiva. O mesmo solicita apoio
dos professores e técnicos na ação de sensibilização da comunidade acadêmica. O Prof.
Acácio informa que haverá um evento do grupo de pesquisa de Ensino de Ciências e
Educação Matemática, o qual ocorrerá nos dias seis e sete de maio do corrente. A
programação será publicada em breve. O segundo ponto foi a aprovação da ata da reunião
anterior, a qual será lida e aprovada posteriormente. O terceiro ponto de pauta foi relativo ao
projeto pedagógico. A Profa. Célia informa que o projeto deve ser submetido ao conselho de
centro, em seguida ao Conepe até o fim deste mês. Ela também reforça que os planos de
ensino das disciplinas ministradas no período 2010/1 até dia quinze deste mês, pois estes
deverão ser enviados à PROGRAD. O próximo ponto de pauta foi relativo à solicitação do
Núcleo de Química para inserção da disciplina Biologia Geral (502128) como disciplina
obrigatória para o curso de Licenciatura em Química do campus Prof. Alberto Carvalho. A
Profa. Célia expõe o pedido do referido núcleo e propõe a votação do pedido. A proposta foi
aprovada por unanimidade. O próximo ponto de pauta referiu-se a solicitação de materiais
de laboratório para aulas. A Profa. Célia solicita que os professores revisem a lista já enviada
para que os orçamentos sejam obtidos para a licitação do material. No ponto o que ocorrer, a
Profa. Célia solicita que os professores interessados a se organizar para representar o curso
na V Semana de Graduação, prevista para a última semana de maio de 2010. Ela propõe que
na próxima reunião seja formada uma Comissão Organizadora para a elaboração de
propostas de atividades para o evento. Neste ponto também foi aprovada, por meio de
eleição, os representantes técnicos-administrativo do conselho do departamento, em
conformidade com a resolução 38/2009/CONSU/UFS. A proposta elaborada pelos técnicos
foi a técnica Elaine C. A. Matos, como membro titular, e a técnica Andréa C. S. Araújo,
como membro suplente. A proposta foi aprovada por unanimidade pelos membros do
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO DEPARTAMENTO DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e trinta minutos. Referência: Convocatória 06/2010;
Caráter: Extraordinário; Data: 26/04/2010; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Ás dez horas e trinta e cinco minutos do dia vinte e seis de abril de dois mil e
dez, a chefia do Departamento de Biociências do Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho se reuniu juntamente com o Conselho do departamento, estando presentes a chefe
Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, a vice-chefe Profa. Marcela Eugenia da Silva
Cáceres, a profa. Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, o Prof. Paulo Sérgio Maroti, a
Profa. Cynthia Lara de Castro Manso, a Profa. Graciela da Silva Oliveira, o Prof. Acácio
Alexandre Pagan, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, o Prof. Márcio Andrei Guimarães e a
Profa. Tainan Amorim Santana. O primeiro ponto tratou-se do projeto pedagógico. Ficou
decidido que a Profa. Célia irá fazer uma relação de pontos que ainda estão pendentes e foi
marcada uma reunião pedagógica para o dia 03 de maio, às 10h. O segundo ponto de pauta
foi relativo às atividades complementares dos alunos da primeira turma. Ficou decidido pela
divisão entre os professores dos processos de atividades complementares dos alunos para
serem entregues na reunião pedagógica, no dia 03 de maio. No terceiro ponto de pauta foi
discutido a oferta de disciplinas no período 2010/2. Ficou decidido pelo envio da proposta
por e-mail para considerações dos professores. A chefe declarou encerrada a reunião às onze
horas, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e
aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, vinte e seis de abril de dois mil e dez.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO DEPARTAMENTO DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às dez horas e cinquenta minutos. Referência: Convocatória
07/2010; Caráter: Ordinário; Data: 21/05/2010; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Ás dez horas e cinquenta minutos do dia vinte e um de maio de dois mil e dez, a
chefia do Departamento de Biociências do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho se
reuniu juntamente com o Conselho do departamento, estando presentes a chefe Célia Gomes
de Siqueira, presidindo a reunião, a Profª. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a profª. Deise
Maria Furtado de Mendonça Martins, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, a Profª. Cynthia
Lara de Castro Manso, a Profª. Graciela da Silva Oliveira, o Prof. Márcio Andrei Guimarães
e o Prof. Acácio Alexandre Pagan. A reunião iniciou com o primeiro ponto, que é o dos
informes. Não houve pronunciamentos. O segundo ponto de pauta foi referente a inclusão da
disciplina “Atividades Complementares” na grade curricular do curso. A professora Célia
explana aos membros do conselho que de acordo com o Projeto Pedagógico ainda vigente,
aprovado pela Resolução CONEPE 45/2005, as atividades complementares não estão
previstas e assim, os alunos não teriam, a princípio, que realizá-las, nem o DAA tem onde
inserir os créditos referentes às mesmas. Como todos sabemos que a legislação que prevê a
composição da carga horária de 200 horas de atividades complementares nos cursos de
licenciatura e bacharelado é anterior à Resolução CONEPE que aprovou nosso Projeto
Pedagógico, estamos, desta maneira, incompatível com a legislação vigente. Para regularizar
a situação, a professora propõe que seja inserida a disciplina “Atividades complementares”
na grade curricular, segundo orientações do DAA. O conselho avaliou a proposta e aprovou
por unanimidade. No ponto o que ocorrer, não houve pronunciamentos. A chefe declarou
encerrada a reunião às onze horas e trinta minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos,
lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e um de maio de dois mil e
dez.

DBCI.CampusITA.UFS / 3. ATAS - 2010
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO DEPARTAMENTO DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às dez horas e vinte minutos. Referência: Convocatória 08/2010;
Caráter: Ordinário; Data: 07/06/2010; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Ás dez horas e vinte minutos do dia sete de junho de dois mil e dez, a chefia do
Departamento de Biociências do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho se reuniu
juntamente com o Colegiado do departamento, estando presentes a chefe Célia Gomes de
Siqueira, presidindo a reunião, a Profª. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a Profª. Deise
Maria Furtado de Mendonça Martins, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, o Prof. Márcio
Andrei Guimarães, o Prof. Acácio Alexandre Pagan e o Prof. Paulo Sérgio Maroti. A reunião
iniciou com o primeiro ponto, que é o dos informes. A professora Célia apresentou as últimas
alterações na oferta de disciplinas para o período 2010.2 aos professores. O Prof. Márcio
informa que a nova legislação relativa ao registro de licenciados no CFBio. Ele apresentou o
conteúdo e discutiu com o colegiado a melhor maneira de adequar o curso atual nesta
determinação do conselho. O segundo ponto de pauta foi relativo ao projeto pedagógico. O
Prof. Acácio e Márcio estão fazendo as últimas alterações e será marcada uma nova reunião
pedagógica para o fechamento da proposta. O terceiro ponto de pauta foi relativo à eleição
dos membros do colegiado. Ficou decidido em realizar a eleição na próxima reunião
ordinária deste conselho. No último ponto de pauta, o que houver, não houve
pronunciamentos. A chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e dez minutos, e eu,
Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será
assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, sete
de junho de dois mil e dez.
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COLEGIADO DO DEPARTAMENTO DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às dez horas e trinta minutos. Referência: Convocatória 09/2010;
Caráter: Extraordinário; Data: 21/06/2010; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Ás dez horas e cinco minutos do dia vinte e um de junho de dois mil e dez, a
chefia do Departamento de Biociências do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho se
reuniu juntamente com o Conselho do departamento, estando presentes a chefe Célia Gomes
de Siqueira, presidindo a reunião, a vice-chefe Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a
profa. Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, o Prof. Paulo Sérgio Maroti, a Profa.
Graciela da Silva Oliveira, o Prof. Eduardo José Dias e o Prof. Márcio Andrei Guimarães. O
primeiro ponto tratou-se do término das disciplinas referentes ao Prof. Ricardo Yara no
período 2010/1. Ficou decidido que os alunos presentes na reunião, Railene dos Santos
Menezes e Tiago Santos de Jesus, se encarregarão de fazer o levantamento de horas de aulas
ministradas e conteúdos ministrados nas disciplinas Evolução, Genética e Fisiologia Vegetal
pelo referido professor e a forma como as avaliações serão feitas. Concomitantemente, a
Profª. Célia consultará a Gerência de Recursos Humanos sobre a legalidade da situação que o
Prof. Ricardo se encontra. O segundo ponto de pauta foi relativo à oferta de disciplinas no
período de 2010/2. Os professores fizeram os ajustes necessários e inseriram novas
disciplinas de caráter optativo. A chefe declarou encerrada a reunião às doze horas e trinta e
cinco minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de
lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, vinte e dois de março de dois mil e dez.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO DEPARTAMENTO DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às dez horas e vinte minutos. Referência: Convocatória 11/2010;
Caráter: Ordinário; Data: 13/09/2010; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Ás onze horas e quinze minutos do dia treze de setembro de dois mil e dez, a
chefia do Departamento de Biociências do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho se
reuniu juntamente com o Colegiado do departamento, estando presentes a chefe Célia Gomes
de Siqueira, presidindo a reunião, a vice-chefe Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a
Profa. Cynthia Lara de Castro Manso, a Prof. Márcio Andrei Guimarães, o Prof. Eduardo
José Dias, o Prof. Paulo Sérgio Maroti. Estava presente também o Prof. Bruno Almeida. A
reunião iniciou com o primeiro ponto, que é o dos informes. Não houve pronunciamentos. O
segundo ponto de pauta foi relativo aos resultados do evento I Semana de Biologia de
Itabaiana. Devido a falta de tempo, a discussão foi cancelada. O terceiro ponto de pauta foi
relativo ao projeto pedagógico e a visita do representante do CRBio. A Profª. Célia informou
que seria de suma importância uma consulta ao CRBio para as adequações finais do projeto
pedagógico. A Profª. Marcela informa que durante a visita do representante ao evento I
SEBITA, ele já pôde esclarecer alguns pontos, reforçando a observação da Profª. Célia. Ficou
decidido que haverá uma reunião no dia 20 deste mês para discussão do projeto pedagógico.
No quarto ponto de pauta foi discutida a proposta de mestrado elaborada pelo Prof. Juares. O
Prof. Juares apresenta uma proposta de mestrado profissional em ensino das ciências
naturais, explicitando os objetivos, estrutura curricular, dentre outros. Após a explanação do
referido professor, foi aberto um espaço para perguntas relativas e pareceres sobre a
proposta. Após a discussão dos principais pontos da propostas, e pela falta de tempo, ficou
decidido pela realização de uma reunião para discussão da proposta para o dia 27 deste mês.
A chefe declarou encerrada a reunião às doze horas e vinte e cinco minutos, e eu, Elaine
Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada
por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, treze de
setembro de dois mil e dez.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO DEPARTAMENTO DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze horas e dez minutos. Referência: Convocatória 12/2010;
Caráter: Ordinário; Data: 18/10/2010; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Ás onze horas e dez minutos do dia dezoito de outubro de dois mil e dez, a
chefia do Departamento de Biociências do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho se
reuniu juntamente com o Colegiado do departamento, estando presentes a chefe Célia Gomes
de Siqueira, presidindo a reunião, a vice-chefe Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a
Profa. Cynthia Lara de Castro Manso, a Prof. Márcio Andrei Guimarães, o Prof. Eduardo
José Dias, o Prof. Paulo Sérgio Maroti, o prof. Acácio Alexandre Pagan e a Profª. Deise
Maria Furtado de Mendonça Martins. A reunião iniciou com o primeiro ponto, que é o dos
informes. Não houve pronunciamentos. Em relação ao segundo ponto de pauta, a eleição dos
membros do Colegiado, ficou decidido pelo envio de solicitação de esclarecimentos a
PROGRAD quanto a sua realização. No terceiro ponto de pauta, relativo ao Núcleo Docente
Estruturante, ficou decidido que será debatido e votado na próxima reunião. No quarto ponto
de pauta foi discutido o Projeto de monitoria 2010. A Profªa. Célia informa que será aberto o
edital com o prazo de 15 dias para o envio do projeto. A Profª. Célia expõe o que foi
discutido na reunião de coordenação de cursos da semana passada a respeito do critério de
distribuição destas bolsas no centro campus de Itabaiana. Ficou decidido que será aguardada
a decisão a ser tomada na próxima reunião de Coordenação de curso para então o conselho
deste departamento pronunciar-se. No quinto ponto de pauta, foram distribuídos os processos
de equivalência para análise entre os membros deste conselho, ficando da seguinte forma: A
Profª. Cynthia ficou com o processo nº 011744/10-41 e o Prof. Márcio com o processo nº.
017138/10-94. No sexto ponto de pauta foram realizadas alterações na proposta da oferta de
disciplinas para o período letivo 2011-1 elaborada pela Profª. Célia. No ponto o que ocorrer
não houve pronunciamentos. A chefe declarou encerrada a reunião às doze horas e cinco
minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e
aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, dezoito de outubro de dois mil e dez.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO DEPARTAMENTO DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às dez horas e cinqüenta e três minutos. Referência: Convocatória
13/2010; Caráter: Ordinário; Data: 29/11/2010; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Ás dez horas e cinquenta e três minutos do dia vinte e nove de novembro de
dois mil e dez, a chefia do Departamento de Biociências do Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o Colegiado do departamento, estando presentes
a chefe Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, a Profa. Cynthia Lara de Castro
Manso, o Prof. Eduardo José Dias, o Prof. Paulo Sérgio Maroti e o prof. Acácio Alexandre
Pagan. A reunião iniciou com o primeiro ponto, que é o dos informes.

A chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e vinte minutos, e eu, Elaine Cristine do
Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e
os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e nove de
novembro de dois mil e dez.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  DEPARTAMENTO  DE  BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às
dezesseis  horas  e  trinta  minutos.  Referência:  Convocatória  01/2010;  Caráter:  Ordinário;
Data: 26/01/2010; Local: Sala de reuniões. Ás dezesseis horas e trinta minutos do dia vinte e
seis  de janeiro de dois mil  e  dez,  a chefia  do Departamento de Biociências  do Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o Conselho do departamento,
estando presentes a chefe Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, a profa.  Deise
Maria Furtado de Mendonça Martins, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, a Profa. Cynthia
Lara de Castro Manso, a Profa. Graciela da Silva Oliveira e o Prof. Ricardo Yara. A reunião
iniciou com o primeiro ponto, que é o dos informes. A Profa. Célia informa ao conselho que
a Profa. Marcela estará ausente nos dias 02 a 05 de fevereiro do corrente em virtude de
coleta  no estado de Pernambuco em áreas de manguezais do projeto de mestrado que a
mesma orienta intitulado “Diversidade de liquens em áreas de manguezais impactadas e não-
impactadas  no  estado  de  Pernambuco”;  e  nos  dias  10  a  12  de  fevereiro  em virtude  de
participação de banca avaliadora de doutorado no Instituto de Botânica do aluno Michel
Navarro Benatti, na cidade de São Paulo – SP.  O Prof. Eduardo informa que nos dias 27 a
29 de janeiro do corrente estará em atividades de campo no município de Jandaíra – BA e de
22 a  24  de  fevereiro  do  corrente  (dia  ainda  não definido)  estará  participando de  banca
avaliadora de mestrado no campus São Cristóvão.  O segundo ponto de pauta foi relativo a
aprovação da ata anterior, a qual será lida e aprovada posteriormente. O terceiro ponto de
pauta foi relativo ao plano de atividades dos docentes no período 2010/1. A Profa. Célia
relata algumas falhas observadas e orienta os docentes acerca da forma correta a ser adotada.
O quarto ponto de pauta foi o que houver. Não houveram pronunciamentos. A chefe declarou
encerrada a reunião às dezessete horas e cinco minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante
Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e seis de janeiro de dois mil e
dez.  
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início:
Ás  dez  horas  e  trinta  e  cinco  minutos.  Referência:  Convocatória  02/2010;  Caráter:
Extraordinário; Data: 10/02/2010; Local: Sala de reuniões. Ás dez horas e trinta e cinco
minutos do dia dez de fevereiro de dois mil e dez, a chefia do Departamento de Biociências
do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o Conselho do
departamento,  estando  presentes  a  chefe  em exercício  Profa.  Marcela  Eugenia  da  Silva
Cáceres, presidindo a reunião, a profa. Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, a Profa.
Graciela Oliveira e o Prof. Ricardo Yara. A reunião iniciou com o primeiro e o único ponto, o
qual  é  relativo  à  homologação do resultado do concurso  para  o Programa de  bolsas  de
monitoria do Departamento de Biociências 2010. Na disciplina Anatomia Humana foram
aprovados os alunos: primeiro lugar - José Suelton L. C. dos Santos, com nota 8,7; segundo
lugar – Micaele Oliveira Eugenio, com nota 8,6; e Luiz Ricardo O. Santos com nota 8,6. Na
disciplina Bioquímica: primeiro lugar - Edivânia de Assis, com nota 8,8; segundo lugar –
Camila Góis, com nota 8,0; e terceiro lugar -  Maria Aldenise Xavier, com nota 7,4. Na
disciplina  Biologia  Celular:  Evelyn  Santos  Almeida,  com  nota  7,0;  Na  disciplina
Instrumentação para o ensino de Ciências foi classificada a aluna Marcela Santos de Almeida
com nota 8,1; Nas disciplinas Intrumentação para o ensino de Biologia e Metodologia do
ensino de Biologia foi classificada a aluna Cristiane Oliveira dos Santos, com nota 8,5. Na
disciplina Botânica Sistemática e Morfologia externa dos vegetais foram selecionados os
seguintes alunos: primeiro lugar - Antonio Flavio dos S. Santana, com nota 10,0; segundo
lugar  -   Eliana  Menezes  de  Jesus,  com nota  7,2.  Na  disciplina  Morfologia  vegetal  foi
aprovada  a  aluna  Maria  Hosana  dos  Santos,  com  nota,  7,0.   De  acordo  com  o  edital
01/2010/DBC, os alunos com bolsa remunerada serão definidos a  partir  da Média Geral
Ponderada (MGP). Por apresentar maior MGP, a aluna Cristiane Oliveira dos Santos será
bolsista remunerada sob orientação do professor que teve bolsa concedida pelo DEAPE, o
Prof.  Acácio Alexandre Pagan. Com relação à monitoria oferecida pela Professora Deise
Maria Furtado de Mendonça (disciplinas de Elementos de Anatomia Humana e Histologia)
não houveram aprovados na disciplina de Histologia. Dessa forma, a bolsa concedida para a
disciplina, excepcionalmente, será trabalhada em conjunto com a Professora da disciplina de
Bioquímica,  Tainan  Amorim.  Sendo  assim,  no  primeiro  semestre  de  2010  a  bolsa  será
concedida  à  aluna  aprovada  para  a  disciplina  de  Bioquímica,  Edivânia  de  Assis,  e  no
segundo semestre a bolsa será direcionada para a aluna aprovada na disciplina de Elementos
de  Anatomia  Humana,  Micaele  O.  Eugênio.  Os  demais  alunos  terão  bolsa  volutária.  A
Professora Deise Maria Furtado de Mendonça solicitará, mediante aprovação deste conselho,
uma vaga adicional de monitoria voluntária para a disciplina de Elementos de Anatomia
Humana ao DEAPE, já que a seleção aprovou três candidatos. O mesmo ocorrerá com a
Professora Tainan Amorim, que também solicita uma vaga adicional de monitoria voluntária
para a disciplina de Bioquímica, mediante aprovação deste conselho. O conselho analisou as
propostas e os resultados da seleção e aprovou por unanimidade a homologação do resultado
do  edital  01/2010/DBC  e  das  solicitações  das  referidas  professoras.  A chefe  declarou
encerrada a reunião às onze horas e quarenta minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante
Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dez de fevereiro de dois mil e dez.  
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze
horas  minutos.  Referência:  Convocatória  03/2010;  Caráter:  Ordinário;  Data:  22/02/2010;
Local: Sala de reuniões. Ás onze horas minutos do dia vinte e dois de fevereiro de dois mil e
dez,  a  chefia  do  Departamento  de  Biociências  do  Campus  Universitário  Prof.  Alberto
Carvalho se reuniu juntamente com o Conselho do departamento, estando presentes a chefe
Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, a Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a
profa.  Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, o Prof. Paulo Sérgio Maroti,  a Profa.
Cynthia Lara de Castro Manso, a Profa. Graciela da Silva Oliveira, a Profa. Tainan Amorim
Santana e  os  representantes  discentes  Monise de Jesus  Siqueira  e  Cléverton  de Oliveira
Mendonça . O primeiro ponto discutido na reunião tratou-se dos informes: a Profa. Deise
estará no Rio de Janeiro nos dias 05 a 09 de março para fins de pesquisa acadêmica na
Universidade Federal do Rio de Janeiro; o Prof. Paulo estará apresentando trabalho no VI
Congresso Internacional Didáctica de las ciencias, a ser realizado nos dias 12 a 22 de março
em Havana, Cuba. O Prof. Paulo informa que foi aprovado com bolsa sênior o Prof. João
Juares Soares, o qual chegará no próximo mês. Ele também informa que foi firmado um
termo de cooperação técnica entre a UFS e a RPPN “Fonte da bica” que têm por objetivo a
parceria no desenvolvimento de pesquisas, estudos e ações e manejo da referida área.  O
segundo ponto de pauta foi relativo à ata da reunião anterior, a qual será lida e aprovada
posteriormente. O terceiro ponto de pauta foi relativo ao evento SEBITA. A Profa. Marcela
apresenta o projeto preliminar e solicita sugestões de ministrantes, de palestras e mini-cursos
ou oficinas aos professores do departamento.  O quarto ponto de pauta referiu-se ao que
ocorrer. A Profa. Célia sugere, como um ponto de pauta para próxima reunião, a criação de
uma empresa júnior do departamento, colaborando com a formação profissionalizante do
aluno. A Profa Tainan solicita liberação de suas aulas no curso de inverno pois nesse período
realizará estudos no Canadá. A chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e cinquenta
minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e
aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, vinte e dois de fevereiro de dois mil e dez.  
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas  e  cinqüenta  minutos.  Referência:  Convocatória  03/2010;  Caráter:  Ordinário;  Data:
22/03/2010;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências.  Ás  nove horas  e
cinquenta minutos do dia vinte e dois de março de dois mil e dez, a chefia do Departamento
de Biociências do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o
Conselho do departamento, estando presentes a chefe Célia Gomes de Siqueira, presidindo a
reunião, a vice-chefe Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a profa. Deise Maria Furtado
de Mendonça Martins, o Prof. Paulo Sérgio Maroti, a Profa. Cynthia Lara de Castro Manso,
a Profa. Graciela da Silva Oliveira, o Prof. Ricardo Yara, o Prof. Acácio Alexandre Pagan, o
Prof. Eduardo José Dias, o Prof. Márcio Andrei Guimarães. O primeiro ponto tratou-se do
PROQUALI  2010.  A Profa.  Célia  explanou  alguns  pontos  importantes  do  processo  de
solicitação de equipamentos e livros e colocou em discussão a forma como a verba será
utilizada entre os professores e as disciplinas. Ficou decidido que será gasto vinte mil reais
com livros, dando prioridade para que o número mínimo de livros para compor a bibliografia
básica  de  cada  disciplina  seja  atendida.  Quanto  aos  equipamentos,  a  professora  Célia,
juntamente  com  alguns  professores,  apresentaram  a  seguinte  proposta  de  compras:  um
armário de aço, um armário para escritório, um arquivo para escritório, oito computadores,
uma estante  de  aço,  sete  fontes  de  alimentação para  computador, um HD externo,  uma
máquina fotográfica digital, dois notebooks, dezoito cadeiras fixas sem braço, um quadro
branco e três roteadores wireless,  totalizando a quantia  de R$ 20.360,44. A proposta  foi
apreciada  pelos  membros deste  conselho e  aprovada por  unanimidade.  A chefe  declarou
encerrada a reunião às dez horas e trinta minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos,
lavrei  a  presente ata  que depois  de lida e  aprovada será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e dois de março de dois mil e
dez. 
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas e cinqüenta minutos. Referência: Convocatória 05/2010; Caráter: Extraordinário; Data:
22/03/2010;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências.  Ás  nove horas  e
cinquenta minutos do dia vinte e dois de março de dois mil e dez, a chefia do Departamento
de Biociências do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o
Conselho do departamento, estando presentes a chefe Célia Gomes de Siqueira, presidindo a
reunião, a vice-chefe Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a profa. Deise Maria Furtado
de Mendonça Martins, o Prof. Paulo Sérgio Maroti, a Profa. Cynthia Lara de Castro Manso,
a Profa. Graciela da Silva Oliveira, o Prof. Ricardo Yara, o Prof. Acácio Alexandre Pagan, o
Prof. Eduardo José Dias, o Prof. Márcio Andrei Guimarães. O primeiro ponto tratou-se do
PROQUALI  2010.  A Profa.  Célia  explanou  alguns  pontos  importantes  do  processo  de
solicitação de equipamentos e livros e colocou em discussão a forma como a verba será
utilizada entre os professores e as disciplinas. Ficou decidido que será gasto vinte mil reais
com livros, dando prioridade para que o número mínimo de livros para compor a bibliografia
básica  de  cada  disciplina  seja  atendida.  Quanto  aos  equipamentos,  a  professora  Célia,
juntamente  com  alguns  professores,  apresentaram  a  seguinte  proposta  de  compras:  um
armário de aço, um armário para escritório, um arquivo para escritório, oito computadores,
uma estante  de  aço,  sete  fontes  de  alimentação para  computador, um HD externo,  uma
máquina fotográfica digital, dois notebooks, dezoito cadeiras fixas sem braço, um quadro
branco e três roteadores wireless,  totalizando a quantia  de R$ 20.360,44. A proposta  foi
apreciada pelos membros deste conselho e aprovada por unanimidade. O segundo ponto de
pauta  referiu-se  ao  projeto  pedagógico.  A coordenadora  apontou  alguns  itens  que  ainda
precisam ser discutidos. O conselho autorizou a concessão de voz para a aluna Fernanda
Tatiane. Ela explanou o problema dela e de alguns alunos que são da primeira turma, mas
não irão concluir o curso, pois estão irregulares. A aluna questionou o conselho acerca da
grade curricular a ser aprovada e implantada no curso, pois dependendo da forma como esta
for feita, os alunos podem acabar atrasando ainda mais o curso devido a perda de créditos
cursados ou pela mudança da organização da oferta das disciplinas. A Profa. Célia explica
que o departamento está disposto a conversar com estes alunos e elaborar juntos alternativas
para resolver os casos individuais. Ela propõe que os alunos levem suas particularidades ao
colegiado para que assim sejam criadas as alternativas. Ficou decidido pela discussão ponto
a ponto do projeto em uma nova reunião.  A chefe declarou encerrada a reunião às doze
horas, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e
aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, vinte e dois de março de dois mil e dez. 
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas e quarenta minutos. Referência: Convocatória 04/2010; Caráter: Extraordinário; Data:
30/03/2010;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências.  Ás  nove horas  e
quarenta minutos do dia trinta de março de dois mil e dez, a chefia do Departamento de
Biociências do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o
Conselho do departamento, estando presentes a chefe Célia Gomes de Siqueira, presidindo a
reunião,  a  vice-chefe  a  Profa.  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres,  o  Prof.  Paulo  Sérgio
Maroti, a Profa. Cynthia Lara de Castro Manso, a Profa. Graciela da Silva Oliveira, o Prof.
Ricardo Yara, o Prof. Acácio Alexandre Pagan, o Prof. Eduardo José Dias, o Prof. Márcio
Andrei Guimarães. O primeiro e único ponto tratou-se dos projetos a serem submetidos aos
editais  PIBIC  e  PIBIX  2010.  A Profa.  Célia  solicitou  aos  professores  que  trouxeram
propostas que as apresentassem. A Profa. Cynthia Lara de Castro Manso irá submeter ao
edital  PIBIC  os  seguintes  projetos:  “Evolução  e  distribuição  dos  Espatangóides
(Echinodermata: Spatangoida) no Cretáceo (Aptiano-Turoniano) da sub-bacia de Sergipe” e
“Moluscos terrestres e limnicolas de Sergipe”; o Prof. Acácio Alexandre Pagan irá submeter
também ao edital PIBIC os seguintes projetos: “Universidade e profissã docente: práticas de
ensino  (pesquisa  e  extensão)  na formação de licenciandos em biologia  da UFS,  campus
Itabaiana  –  SE”  e  “Prevenção  da  AIDS  e  as  representações  sociais  de  (e  sobre)  os
profissionais do transporte em Itabaiana – SE”; a Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres
irá submeter também ao edital PIBIC os projetos: “Diversidade e aspectos biotecnológicos
de  fungos  liquenizados  (Ascomycota)  em ecossistemas  arbóreo-arbustivos  do  estado  de
Sergipe, Brasil” e “Diversidade de Fungos Liquenizados em Áreas Urbanas e Naturais do
Estado  de  Sergipe  como  Parâmetro  de  Avaliação  de  Perturbação  Ambiental”;  a  Profa.
Graciela da Silva Oliveira irá submeter ao edital PICVOL o projeto “Atitudes de estudantes
de  Itabaiana  (SE)  sobre  a  evolução biológica:  um estudo das  relações  entre  a  educação
científica  e  a  educação  cultural”;  o  Prof.  Eduardo  José  dos  Reis  Dias  irá  submeter  os
seguintes projetos ao edital PIBIC: “Efeito da Fragmentação de Habitats em populações de
Vertebrados: Experimentando um Modelo com Quirópteros” e “Projeto Zoologia interativa
para as escolas públicas de Itabaiana- SE”. O Prof. Márcio Andrei Guimarães irá submeter o
seguinte projeto ao edital PIBIX: “A educação científica e a formação de professores para as
séries iniciais do ensino fundamental”; A Profa. Célia Gomes de Siqueira irá submeter o
projeto “Isolamento do fungo simbionte de formigas cortadeiras e avaliação da produção de
celulases” ao edital  PIBIC; O Prof. Paulo Sérgio Maroti  irá submeter ao edital  PIBIX o
projeto “Coleta seletiva no Campus Universitario Prof. Alberto Carvalho: cooperativismo e
associativismo de catadores em Itabaiana - SE” e ao edital PIBIC o projeto “Levantamento
de Attini e ecologia de Atta sexdens no Campus Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana - SE”; A
Profa.  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  Martins  irá  submeter  os  seguintes  projetos
“Análise  da  Incidência  e  Prevalência  de  Doenças  Neurodegenerativas  no  Hospital
Universitário de Sergipe” e “Avaliação do Perfil Protéico de Soro de Portadores de Esclerose
Lateral Amiotrófica”. Todos os projetos foram apreciados pelos membros deste conselho e
aprovados  por  unanimidade.  A chefe  declarou encerrada  a  reunião  às  dez  horas  e  trinta
minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e
aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, trinta de março de dois mil e dez. 
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas. Referência: Convocatória 05/2010; Caráter: Ordinário; Data: 09/04/2010; Local: Sala
de reuniões do Departamento de Biociências. Ás dez horas e cinco minutos do dia nove de
abril de dois mil e dez, a chefia do Departamento de Biociências do Campus Universitário
Prof.  Alberto  Carvalho se  reuniu  juntamente  com o Conselho  do departamento,  estando
presentes a chefe Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, a vice-chefe Profa. Marcela
Eugenia da Silva Cáceres, a profa. Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, o Prof. Paulo
Sérgio Maroti, a Profa. Cynthia Lara de Castro Manso, a Prof. Márcio Andrei Guimarães, o
Prof. Ricardo Yara, o Prof. Acácio Alexandre Pagan, o Prof. Eduardo José Dias, o técnico de
laboratório  Jileno  Ferreira  Santos,  a  técnica  de  laboratório  Andréa  Cristina  Santana  de
Araújo, o técnico Carlos Davi Santos e Silva e os representantes discentes Monise de Jesus
Siqueira e Cléverton de Oliveira Mendonça. A reunião iniciou com a discussão do primeiro
ponto, informes: o Prof. Eduardo informa que participou de uma reunião relativa ao CT-Infra
III e que foi discutida a possibilidade de mudar os pedidos de equipamentos nacionais para
importados visando a economia dos recursos para que o restante seja aproveitado na compra
de mais equipamentos. A Profa. Marcela divulga o evento “I Simpósio do Bioma Caatinga” a
realizar-se no dia 27 de abril, no campus São Cristóvão e informa que ela estará participando
como  palestrante.  Ela  também  informa  que  haverão  dois  pesquisadores  visitantes  no
Laboratório de Micologia, o Prof. Dr. Klaus Kalb, do Lichenologisches Institut Neumarkt
(Alemanha),  durante duas semanas; e  a aluna de mestrado Noemi Miramontes Rojas,  de
quem é co-orientadora no Instituto de Estudos ecológicos (México),  durante 45 dias.   A
Profa. Cynthia informa também que sua co-orientanda de mestrado, a aluna Anne Izabeley
Gondim estará visitando o Labimar para finalização de sua pesquisa. O segundo ponto de
pauta  é  relativo à  ata  da  reunião  anterior  a  qual  será  lida  e  aprovada posteriormente.  O
terceiro ponto de pauta é relativo às condições da redistribuição da vaga do Prof. Ricardo
Yara,  que  solicita  seu  remanejamento  para  a  UFPE,  que  em  contrapartida  oferece  ao
Departamento  a  vaga  de  código  nº  849003,  de  seu  quadro  de  professor  equivalente.  A
redistribuiçãode vaga foi aprovada por todos os membros deste conselho com a condição de
que o referido professor somente poderá se retirar da instituição quando a vaga for ocupada
por  outro  professor,  evitando  assim prejuízos  aos  alunos  e  ao  andamento  do  curso.  Foi
colocada em votação a forma de substituição do Prof. Ricardo Yara, sendo por realização de
novo  concurso  público,  opção  1,  ou  aproveitamento  de  candidato  já  aprovado  em
concurso,contando com dois nomes, a saber: Thiago de Salazar e Fernandes ou Edinaldo Luz
das Neves, opção 2. Foram computados oitos votos para a opção dois e três votos para opção
um,  ficando  aprovado  a  realização  da  liberação  do  Prof.  Ricardo  condicionado  ao
reaproveitamento  de  vaga  de  concurso  para  provimento  efetivo  já  realizado  por  outra
instituição. Ainda neste ponto, a Profa. Célia apresentou os currículos de dois candidatos
aprovados em concursos que se disponibilizaram a ocupar a vaga: o professor Thiago de
Salazar e Fernandes e Edinaldo Luz das Neves. Logo após, a chefe abriu o direito de palavra
a  alunos  representantes  de  turma  presentes  e  aos  outros  membros  do  colegiado  para
expressarem  suas  opiniões.  Posteriormente  foi  colocado  em  votação  a  contratação  dos
seguintes professores: Opção 1 – Prof. Edinaldo, com um voto; a opção 2 o Prof. Tiago, com
seis votos e três votos de abstenção. O Prof. Acácio justifica sua abstenção considerando que
a atitude mais sensata seria a realização de concurso, não se sentindo confortável em votar,
considerando que esta seja uma decisão apressada. Ficou decidido a contratação do Prof.
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Thiago  de  Salazar  e  Fernandes  por  meio  de  aproveitamento  de  vaga,  assumindo  as
disciplinas: Bioquímica, Biofísica e as que estão sob a responsabilidade do Prof. Ricardo
atualmente (Genética, Evolução e Fisiologia Vegetal). O quarto ponto de pauta foi relativo a
assuntos  do  projeto  pedagógico.  A Profª.  Célia  explana  que  em virtude  da  cobrança  da
inserção da disciplina Libras na grade curricular e o fato de a proposta de projeto pedagógico
ainda não está concluída, será colocado em votação a inserção da referida disciplina na grade
curricular atual. A proposta foi aprovada por unanimidade. O quinto ponto de pauta discutiu-
se a verba relativa ao departamento destinadas às diárias e passagens aéreas. Neste ponto foi
discutido como essa verba será gasta. Decidiu-se que esta verba será gasta com eventos e
aulas de campo. O sexto ponto de pauta é relativo a eleição de representante nas reuniões de
coordenação  de  curso,  pois  o  professor  Acácio  não  poderá  mais  cumprir  com  este
compromisso. A eleição será realizada na próxima reunião deste conselho. A chefe declarou
encerrada a reunião às doze horas e dez minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos,
lavrei  a  presente  ata  que depois  de  lida  e  aprovada será  assinada  por  mim e os  demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, nove de abril de dois mil e dez.  
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início:
Às dez horas e trinta minutos. Referência: Convocatória 06/2010; Caráter: Extraordinário;
Data: 26/04/2010; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Ás dez horas e
quarenta minutos do dia vinte e seis de abril de dois mil e dez, a chefia do Departamento de
Biociências do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o
Conselho do departamento, estando presentes a chefe Célia Gomes de Siqueira, presidindo a
reunião, a vice-chefe a Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Profa. Cynthia Lara de
Castro Manso, a Profa. Graciela da Silva Oliveira, o Prof. Acácio Alexandre Pagan, o Prof.
Eduardo José Dias, o Prof. Márcio Andrei Guimarães, o Prof. Paulo Sérgio Maroti e a Profa.
Tainan  Amorim Santana.  O primeiro  ponto  tratou-se  da  aprovação  do relatório  final  de
estágio probatório do Prof. Paulo Sérgio Maroti. O relatório final emitido pela banca foi lido
e apreciado pelos membros do conselho, sendo aprovado por unanimidade. O segundo ponto
de pauta foi relativo ao período mínimo de permanência obrigatória de lotação do professor
no departamento.  A Profa. Célia propõe que seja determinado o tempo de três (03) anos
mínimos de permanência no departamento. A proposta foi colocada em votação e aprovada
por  todos  os  membros.  O  terceiro  ponto  de  pauta  tratou-se  do  período  de  férias  dos
professores no mês de julho deste ano. O final do período será no dia 22 de julho, período no
qual alguns professores estariam em férias. Assim, a chefe solicita aos professores que estão
com férias  marcadas  neste  período que  alterem.  No quarto  ponto  de pauta  foi  votada  a
solicitação  do  Prof.  Acácio  acerca  da  liberação  de  recursos  proveniente  do  sistema  de
concessão de diárias e passagens aéreas (SCDP) para palestrante da I Jornada de Debates
sobre Ensino de Ciências e Educação Matemática. O Prof. Acácio solicita o custeio de uma
diária e passagens do percurso Salvador (BA) – Itabaiana (SE) no valor de R$ 400,00 para a
palestrante Profa. Dra. Cláudia Sepúlveda (UEFS).  A proposta foi apreciada pelos membros
do conselho e aprovada por unanimidade. No quinto ponto de pauta foi tratado o afastamento
do  Prof.  Acácio  Alexandre  Pagan  para  participar  do  "IOSTE  Symposium"  -  que  será
realizado na  Eslovênia,  de 13 a  18 de  junho de 2010.  Trata-se do evento  da Sociedade
Internacional  de  Educação  em Ciências  e  Tecnologia.  Neste  evento  ele  apresentará  um
trabalho que foi elaborado pela Profa. Graciela e por ele, conjuntamente com o Prof. Dr.
Nelio  Bizzo  da  USP.  Os  membros  do  conselho  aprovaram  o  afastamento  do  referido
professor. A chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e cinco minutos, e eu, Elaine
Cristine  do  Amarante  Matos,  lavrei  a  presente  ata  que  depois  de  lida  e  aprovada  será
assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte
e seis de abril de dois mil e dez. 
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas  e  cinco  minutos.  Referência:  Convocatória  07/2010;  Caráter:  Ordinário;  Data:
21/05/2010; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Ás dez horas e cinco
minutos  do  dia  vinte  e  um  de  maio  de  dois  mil  e  dez,  a  chefia  do  Departamento  de
Biociências do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o
Conselho do departamento, estando presentes a chefe Célia Gomes de Siqueira, presidindo a
reunião,  a  Profª.  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres,  a  profª.  Deise  Maria  Furtado  de
Mendonça Martins, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, a Profª. Cynthia Lara de Castro
Manso,  a  Profª.  Graciela  da  Silva  Oliveira,  o  Prof.  Márcio  Andrei  Guimarães  e  o  Prof.
Acácio Alexandre Pagan. A reunião iniciou com o primeiro ponto, que é o dos informes. Não
houve pronunciamentos. O primeiro e único ponto de pauta foi referente a homologação do
resultado do concurso para professor substituto (edital 09/2010). A Profª. Célia convidou a
Profª. Marcela, presidente da banca avaliadora, a apresentar os dados do concurso: Foram
inscritos 15 candidatos, cujo os nomes são: 1) Ann Leticia Aragão Guarany; 2) Juliano Silva
Lima; 3) Fabiana Silva Vieira; 4) Fábio Ângelo Melo Soares; 5) Júlio César Pereira Borges
de Farias; 6)  Ana Paula Sousa Pereira; 7)  Bruno Jackson Melo de Almeida; 8)  Henrique
Costa de Andrade; 9)  Daniela Lima do Nascimento; 10)  Valeska Moura Silva; 11)  Márcia
do Nascimento Fontes;  12)   Aline  Corrêa  de Freitas;  13)   Daniel  Oliveira  Santana;  14)
Fabíola Fonseca Almeida Fontes; 15)  Juliana Felipe Viana Munduruca Sampaio. Todas as
inscrições foram deferidas pela banca examinadora do concurso. A seguir, a profª. apresentou
os resultados: No dia 12 de maio, a candidata Ana Paula Sousa Pereira não compareceu. No
dia 13 de maio, os candidatos Henrique Costa Andrade, Daniela Lima do Nascimento, Aline
Corrêa de Freitas e Fabíola Fonseca Almeida Fontes não compareceram. Na prova didática
foram classificados os candidatos Bruno Jackson Melo de Almeida,   Juliano Silva Lima,
Júlio  César  Pereira  Borges  de  Farias  e  Daniel  Oliveira  Santana,  pois  o  restante  dos
candidatos não alcançaram a nota mínima 70,0, conforme Resolução nº 06/1999/CONSU.
Na prova didática, foram apurados o total de  sessenta (60) pontos para o candidato Bruno
Jackson Melo de Almeida, cinquenta e sete (57) pontos para o candidato Juliano Silva Lima,
trinta e um (31) pontos para o candidato Júlio César Pereira Borges de Farias e vinte e três
(23)  pontos  para  o  candidato  Daniel  Oliveira  Santana,  em conformidade  com anexo  de
pontuações atribuídas aos títulos contido na Resolução nº 06/1999/CONSU. Sendo assim, o
resultado final do concurso ficou da seguinte forma: Primeiro Lugar - Bruno Jackson Melo
de Almeida;  Segundo lugar  -   Juliano Silva  Lima;  Terceiro  Lugar  -  Júlio  César  Pereira
Borges  de  Farias  e  Quarto  lugar  -  Daniel  Oliveira  Santana.  O  conselho  departamental
analisou  os  resultados  apresentados  e  aprovou  por  unanimidade  a  homologação  deste
resultado. A chefe declarou encerrada a reunião às dez horas e quarenta e cinco minutos, e
eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
vinte e um de maio de dois mil e dez.  
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze
horas  e  dez  minutos.  Referência:  Convocatória  08/2010;  Caráter:  Ordinário;  Data:
07/06/2010; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Ás onze horas e dez
minutos do dia sete de junho de dois mil e dez, a chefia do Departamento de Biociências do
Campus  Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho  se  reuniu  juntamente  com o  Conselho  do
departamento, estando presentes a chefe Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, a
Profª.  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres,  a  Profª.  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça
Martins,  o Prof.  Eduardo José dos Reis Dias,  o Prof.  Márcio Andrei  Guimarães,  o Prof.
Acácio Alexandre Pagan e o Prof. Paulo Sérgio Maroti. A reunião iniciou com o primeiro
ponto, que é o dos informes. O Prof. Eduardo informa que estará recebendo uma aluna de
mestrado,  a  Karina  Vieira  Martins,  a  qual  ministrará  uma  semana  de  aula  na  disciplina
Fisiologia Animal Comparada. A Professora Cynthia Lara de Castro Manso estará ausente
nos dias 11 a 18 de junho em virtude de participação da banca examinadora do concurso para
professor  em Biologia  do  Colégio  de  Aplicação  (CODAP).  O Prof.  Eduardo  também é
suplente, podendo estar se ausentando em virtude deste concurso. A Profª. Célia propõe a
compra de 5 filtros de linha para acompanhar os novos aparelhos projetores de imagem. O
Prof. Márcio se propôs a fazer o orçamento e enviar aos professores. A chefe informa aos
professores que possuem equipamentos com defeito para informar ao departamento para que
seja informado a PROAD para abertura de licitação para empresa de manutenção. A Profª.
Célia informa que na próxima reunião ordinária estará ocorrendo eleições para chefe e sub-
chefe do departamento. A Profª. Tainan informa que foi selecionada para ser professora do
Estado de Sergipe. O Prof. Paulo Maroti informa que tem uma verba aprovada pelo ICMBio
para  trabalhos  relacionados  ao  caramujo  africano  no  município  de  Neopólis  –  SE.  Foi
realizado um acordo entre os professores para elaboração de um projeto em conjunto.  O
segundo ponto de pauta foi relativo a repasses da reunião de Conselho de Centro. A Profª.
Célia  expôs o que foi  decidido em relação ao novo prédio a  ser construído no campus.
Devido à falta de espaço, o projeto do departamento perdeu a sala de monitoria e a oficina
proposta será dividida com a Física, sendo uma oficina de uso para a Física e para Biologia.
No terceiro ponto de pauta discutiu-se o relatório da Controladoria Geral da União. A Profª.
Célia expõe os quesitos pontuados pelo CGU. Em relação ao controle de reposição de aulas,
ficou decidido que os professores ao comunicarem sua saída informem também as datas e
forma de reposição das aulas perdidas. No último ponto de pauta foi feita eleição do novo
representante  de  coordenação  de  curso  do  Departamento  de  Biociências.  A Profª.  Deise
Maria  Furtado  de  Mendonça  Martins  se  candidatou,  sendo  eleita  pelo  conselho  deste
departamento.  O  Prof.  Paulo  e  a  Profª.  Célia  se  manifestaram  sobre  a  segurança  dos
laboratórios  de  informática  da  instituição,  inclusive  podendo  gerar  processos  judiciais
futuros.  Ficou  decidido  pelo  envio  de  documentação  para  ouvidoria  e  para  os  setores
responsáveis.  A  Profª.  Célia  propõe  o  desenvolvimento  de  projetos  de  extensão  para
utilização da estufa para que a mesma não seja retirada do departamento. Ficou decidido pelo
envio de ofício para a direção do campus relatando os danos ocorridos. A chefe declarou
encerrada  a  reunião  às  doze  horas  e  quarenta  e  cinco minutos,  e  eu,  Elaine  Cristine  do
Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e
os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, sete de junho de dois mil
e dez.  
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às dez
horas. Referência: Convocatória 09/2010; Caráter: Ordinário; Data: 23/08/2010; Local: Sala
de reuniões do Departamento de Biociências. Ás dez horas e cinco minutos do dia vinte e três
de  agosto  de  dois  mil  e  dez,  a  chefia  do  Departamento  de  Biociências  do  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o Conselho do departamento,
estando presentes a chefe Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, a vice-chefe Profa.
Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a Profa. Cynthia Lara de Castro Manso, a Prof. Márcio
Andrei Guimarães, o Prof. Acácio Alexandre Pagan e o Prof. Eduardo José Dias. A reunião
iniciou  com a  discussão  do primeiro  ponto,  informes:  A Profª.  Cynthia  informa sobre  a
questão a resolução do REUNI, especificamente do item que permite o aluno ser aprovado
somente pela média obtida na disciplina. O CGU recomendou revogar esta norma, pois ela
está em discordância com a LDB, porém a UFS ainda não revogou. Portanto, os alunos que
tiverem interesse, ainda estão com respaldo da resolução. O prof. Acácio informa que ele
submeteu um projeto, juntamente com professores de outros departamentos do campus, ao
edital Prodocência. A Profª. Célia informa que o departamento terá um custo de R$40,00 para
que os telefones sejam instalados mais rapidamente no bloco departamental e que este custo
será rateado entre os professores, conforme decidido informalmente. Ela também informa aos
professores que estará ocorrendo a Semana de Ciência e Tecnologia, de 22 a 24 de setembro;
e a OCMEA, no mês de outubro. O segundo ponto de pauta foi relativo ao protocolamento de
relatórios de estágio probatório. A Profª. Célia solicita aos professores que protocolem via
ofício,  contendo  os  respectivos  membros  da  banca  avaliadora,  os  relatórios  de  estágio
probatório.  O terceiro plano de pauta foi relativo aos planos de ensino do período letivo
2010/2. O prazo dado para entrega dos planos na secretaria do departamento foi até o dia 31
de agosto do corrente. No quarto ponto de pauta, sobre os pedidos de inclusão de disciplinas,
os  professores  analisaram os  requerimentos  e  deferiram os  que  acharam pertinentes.  No
quinto ponto de pauta, o que ocorrer, foi proposto pela Profª. Célia a suspensão das aulas
durante o evento realizado pelo departamento, a I Semana de Biologia em Itabaiana, a se
realizar de 31 de agosto a 03 de setembro. O conselho aprovou por unanimidade. Ainda neste
ponto, foi posto em votação a abertura de concurso público para preenchimento da vacância
do cargo da Profª. Graciela da Silva Oliveira, segundo a portaria 1797/2010/GR. O conselho
deste departamento aprovou a abertura do concurso por unanimidade. O perfil da vaga ficou
assim definido: Classe: assistente; a titulação exigida será graduação em ciências biológicas e
mestrado em Educação, Ensino de ciências, Educação científica e tecnológica ou História e
filosofia do ensino de ciências. A matéria de ensino é ensino de biologia, sendo as disciplinas
Evolução, Biologia geral, Estágio Supervisionado e Práticas de ensino. A banca avaliadora
será formada pelo Prof. Dr. Acácio Alexandre Pagan, como presidente; o Prof. Msc. Márcio
Andrei Guimarães e a Profª. Drª. Cláudia Serra Sepulveda. Ainda neste ponto, o Prof. Márcio
coloca em votação a mudança de sua banca avaliadora de estágio probatório.  O referido
professor informa que a Profº Dra Maria Inez de Oliveira, membro de sua banca de estágio
probatório sairá, em setembro, para a realização de pós-doutorado em Portugal. Em vista
disso solicita a troca da referida professora pelo Profº Dr Acácio Alexandre Pagan. Sendo
assim  a  banca  de  estágio  probatório  fica  composta  pelo  profº  Dr  Paulo  Sérgio  Maroti
(presidente) Profª Dra Ana Rocha dos Santos e pelo Profº Dr Acácio Alexandre Pagan. A
solicitação foi aceita por todos os membros deste conselho. A Prof.  Marcela se pronuncia
solicitando ao  conselho deste  departamento  a  liberação para  participação como professor
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membro do Programa de Pós graduação em Biologia de fungos da Universidade Federal de
Pernambuco. A mesma é credenciada no referido programa desde o ano de 2007, mas só foi
informada recentemente que necessita da liberação da instituição para continuar executando
suas atividades. O conselho avaliou a proposta, que foi aprovada por unanimidade. A chefe
declarou encerrada a reunião às onze horas e dez minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante
Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e três de agosto de dois mil e
dez. 
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às
dez horas. Referência: Convocatória 10/2010; Caráter: Ordinário; Data: 13/09/2010;
Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Ás dez horas e cinco minutos
do dia treze de setembro de dois mil e dez, a chefia do Departamento de Biociências do
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o Conselho do
departamento,  estando  presentes  a  chefe  Célia  Gomes  de  Siqueira,  presidindo  a
reunião, a vice-chefe Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a Profa. Cynthia Lara
de Castro Manso, a Prof. Márcio Andrei Guimarães, o Prof. Eduardo José Dias, o Prof.
Paulo Sérgio Maroti. Estavam presentes também o Prof. Bruno Almeida e os técnicos
de laboratório Andréa Cristina Santana de Araújo, Jileno Ferreira Santos e Carlos Davi
Santos e Silva. A reunião iniciou com a discussão do primeiro ponto, informes: A Profª.
Cynthia informa que foi designada fiscal de contrato da universidade, de acordo com a
portaria 1929/2010/GR. A Profª.  Marcela informa que tem um projeto aprovado no
edital MCT/CNPq/PPBio 60/2009 sobre Diversidade de fungos em áreas de extrema
importância  biológica do semi-árido brasileiro.  Ela informa também que estará  em
coleta na Serra da Jibóia, de 20 a 24 de setembro do corrente. O Prof. Paulo informa
que  nos  dias  14  e  15  de  setembro  estará  participando  de  mesas-redondas  na  VII
SEMEX. O Prof. Eduardo informa que de 10 a 20 de dezembro estará ministrando a
disciplina “História  Natural  de Squamata”,  no mestrado de  Diversidade animal,  na
UFBA.  O  Prof.  Paulo  informa  que  haverá  uma  discussão  sobre  as  mudanças  nas
normas docentes esta semana. Ele informará posteriormente local e data da reunião. O
Prof. Acácio comunica que estará participando do evento ENEBIO Encontro Nacional
de Ensino de Biologia que será realizado em Fortaleza nos dias 10 a 13 de outubro do
corrente. O segundo ponto de pauta foi referente ao ofício 06/2010, relativo às normas
de  regime  de  trabalho  docente.  Ficou  decidido  que  os  professores  entreguem  na
secretaria os seus horários de trabalho com a finalidade de ficar disponível a quem
possa interessar. O terceiro ponto de pauta foi relativo a Progressão Horizontal dos
professores. A Profª  Célia esclarece as normas de elaboração deste processo. Ainda
neste ponto, a Profª. Célia solicitou que algum professor se propusesse a ser relator do
Processo de  Progressão Horizontal  da  Profa.  Cynthia.  O Prof.  Acácio A.  Pagan se
colocou a disposição, sendo aceito por todos. O quarto ponto de pauta foi relativo ao
pedido do Prof.  Paulo Maroti  de licença para um curso de pós-doutorado.  O Prof.
Paulo se pronuncia explicando que, de acordo com as normas, como ele já terminou o
estágio probatório e já possui quatro anos de instituição, ele responde aos requisitos
para este pedido. A Prof. Célia esclarece aos colegas que estes deverão assumir as
demandas de disciplinas dos períodos letivos vindouros. O pedido foi aprovado por
unanimidade. O quinto ponto de pauta foi relativo à estufa. A Profª Célia explica que a
direção solicita informações técnicas e solicita que alguém seja o representante desta
questão.  O Prof.  Paulo  e  a  Profa.  Marcela  se  pronunciam como representantes  do
departamento  para este  tema.  O sexto ponto de pauta foi  relativo aos  informes  de
ausência  no  trabalho.  Após  discussão  do  tema,  ficou  decidido  que  todos  os
funcionários do departamento comuniquem suas ausências via comunicação interna ou
via e-mail à secretaria do departamento. o sétimo ponto foi relativo ao que ocorrer. O
técnico Carlos Davi se pronuncia a respeito de um pedido de liberação para inscrição
em  programas  de  doutorado  de  Fisiologia  Vegetal  em  instituições  localizadas  nas
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cidades de Pelotas - RS e Lavras - MG. A solicitação do Téc. Carlos Davi foi aprovada
por unanimidade. Neste ponto, o Prof. Acácio solicita que quando houver o uso da sala
de reuniões do bloco departamental que os usuários fechem a porta principal da sala.
Neste ponto também foi analisado o pedido dos data-shows do departamento para a
realização do evento SEMEX 2010. Todos os equipamentos foram liberados. A chefe
declarou encerrada a reunião às onze horas e dez minutos, e eu, Elaine Cristine do
Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por
mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.  Alberto Carvalho, treze de
setembro de dois mil e dez. 

DBCI.CampusITA.UFS / 3. ATAS - 2010

Departamento de Biociências (DBCI/ITA) - Histórico de Atas 87
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REUNIÃO  EXTRAORDINÁRIA DO  DEPARTAMENTO  DE  BIOCIÊNCIAS.
Início: Às nove horas e cinquenta minutos. Referência: Convocatória 11/2010; Caráter:
Extraordinário;  Data:  20/09/2010;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Ás nove horas e cinquenta minutos do dia vinte de setembro de dois mil e
dez, a chefia do Departamento de Biociências do Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho se reuniu juntamente com o Conselho do departamento, estando presentes a
chefe Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, a Profª. Cynthia Lara de Castro
Manso, o Prof. Márcio Andrei Guimarães, o Prof. Eduardo José Dias, o Prof. Paulo
Sérgio  Maroti,  o  Prof.  Acácio  Alexandre  Pagan  e  a  Profª.  Deise  Maria  Furtado
Mendonça Martins. A reunião iniciou com o primeiro e único ponto que foi o parecer
do processo de nomeação do Prof. Thiago Salazar e as devidas providências a serem
tomadas. A Profª. Célia explica que a Gerência de Recursos Humanos da Universidade
Federal  de Sergipe identificou um erro na portaria  de prorrogação do concurso do
referido professor, realizado pela UFRPE, que tornava o seu concurso com a vigência
expirada, inviabilizando a contratação do professor. Apesar de a UFRPE ter retificado a
portaria de prorrogação no início do mês de setembro, o setor jurídico não considerou
conveniente dar seguimento ao processo, uma vez que isto ensejará o apontamento de
ilegalidade por parte do CGU e TCU, já que foi feito após a abertura do processo de
aproveitamento de vaga.  Assim, a Profª.  Célia submete à votação deste conselho o
acatamento ou não do parecer emitido pelo setor jurídico desta instituição. O conselho
posicionou-se  unanimemente  a  favor  do  acatamento  do  parecer.   Sendo  assim,  a
proposta  de  abertura  de  um novo  concurso  público  para  a  vaga  foi  colocada  em
votação.  A proposta  foi  aprovada  por  unanimidade.  O  perfil  da  vaga  ficou  assim
definido: regime de trabalho será dedicação exclusiva; a matéria de ensino será ensino
de biologia; as disciplinas serão Genética, Bioquímica, Biofísica e Biologia Geral; a
Titulação exigida será graduação em ciências biológicas e áreas afins, mestrado em
ciências biológicas e áreas afins e doutorado em  ciências biológicas e áreas afins; a
classe  será  adjunto;  a  banca  avaliadora  será  formada  pela  Profª.  Célia  Gomes  de
Siqueira, a Profª Deise Maria Furtado de Mendonça Martins e xxx. O membro suplente
será o Prof. Edilson Divino. A chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e vinte
e cinco minutos, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que
depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte de setembro de dois mil e dez. 
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5a Reunião Extraordinária do Dep. - 20/09 - AtaConselho2010.13 N

Departamento de Biociências (DBCI/ITA) - Histórico de Atas 88
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às
nove horas e trinta  minutos.  Referência:  Convocatória 12/2010;  Caráter:  Ordinário;
Data: 18/10/2010; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Ás nove
horas  e  trinta  minutos  do  dia  dezoito  de  outubro  de  dois  mil  e  dez,  a  chefia  do
Departamento  de  Biociências  do  Campus  Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho  se
reuniu juntamente com o Conselho do departamento, estando presentes a chefe Célia
Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, a vice-chefe Profa. Marcela Eugenia da Silva
Cáceres, a Profa. Cynthia Lara de Castro Manso, a Prof. Márcio Andrei Guimarães, o
Prof.  Eduardo  José  dos  Reis  Dias,  o  Prof.  Paulo  Sérgio  Maroti,  o  Prof.  Acácio
Alexandre Pagan e a Profª.  Deise Maria  Furtado de Mendonça Martins.  A reunião
iniciou com a discussão do primeiro ponto, informes: O prof. Márcio informa que está
organizando um curso de Astronomia para os alunos, a ser ministrado aqui no campus
de Itabaiana no início do próximo ano. O prof. Acácio informa que o projeto enviado
ao edital de PRODOCENCIA, submetido em conjunto com outros departamentos, foi
aprovado.  Ele  explica  que  com  os  recursos  serão  comprados  materiais  didáticos,
computadores, livros, dentre outras coisas. Ele informa também que o projeto enviado
ao  edital  “Observatório  da  ciência”,  em  conjunto  com  outras  universidades,  foi
aprovado. Neles serão previstos materiais permanentes, bolsas de iniciação científica e
para  alunos  de  mestrado.  Em  seguida,  discutiu-se  o  segundo  ponto  de  pauta:  O
processo de progressão horizontal da Prof. Cynthia. O Prof. Acácio apresenta o seu
parecer para os membros do conselho, sendo o parecer aprovado por todos. No terceiro
ponto de pauta discutiu-se o destino da vaga de genética. A Profª. Célia expõe que o
candidato Thiago Salazar e Fernandes dispõe de uma nova aprovação em concurso. Foi
decidido por unanimidade pela realização do concurso. O aproveitamento do Professor
Thiago  para  a  matéria  do  processo  007188/10-36,  ocorreu  devido  à  urgência  de
professor para as disciplinas Biofísica, Bioquímica e genética para o semestre letivo de
2010.2. Considerando que houve demora na tramitação do processo e parecer negativo
do procurador  geral  da  UFS,  o  conselho deste  departamento  optou por  arquivar  o
processo  e  abrir  concurso  para  a  contratação  de  professor  para  as  disciplinas
supracitadas. A realização de concurso seria, neste contexto, a maneira mais segura e
mais rápida para garantir a contratação do professor para o semestre letivo 2011.1 e
garantir também a oferta de disciplinas o que já está comprometendo o andamento do
curso. No quarto de pauta foi colocado em votação a eleição de um novo professor
responsável pelo Laboratório de Ensino de Biologia I. A Profª. Cynthia se pronunciou,
sendo votada e aprovada por unanimidade. No quinto ponto de pauta foi colocado em
votação a distribuição dos novos computadores adquiridos por este departamento. Os
referidos equipamentos foram distribuídos da seguinte forma: um para secretaria, um
para Profª. Deise, um para o Prof. Eduardo, um para o Prof. Márcio, um para a Profª.
Marcela, um para a Profª. Célia, um para o Prof. Paulo e um para a profª. Cynthia. Os
computadores antigos referentes à secretaria e aos professores Cynthia e Paulo serão
remanejados  para  o  Laboratório  de  Ensino.  No  sexto  ponto  de  pauta  foi  feito  o
lembrete pela Profª. Célia aos professores acerca do preenchimento do PAD 2010 até
dia 22 deste mês. No sétimo ponto de pauta: O que ocorrer. Ficou decidido que os
quatro  datashows  ficarão  na  secretaria  e  um ficará  com  a  Profª.  Deise  e  o  Prof.
Eduardo, na sala da referida professora. A Profª. Célia solicitou ao Prof. Paulo para
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fazer uma justificativa para ser inserida no processo de liberação do pós doutorado.
Ainda  neste  ponto,  foi  colocada  em  votação  a  aprovação  de  dois  concursos  para
professor  substituto.  O  primeiro  será  para  as  disciplinas  Biofísica,  Genética  e
Fisiologia Vegetal. A chefe explana que estas disciplinas eram ministradas pelo Prof.
Ricardo Yara, transferido para a Universidade Federal de Pernambuco. O conselho do
departamento  aprovou por  unanimidade a  proposta.  Ficou decidido  que  a  titulação
exigida será graduação em Ciências Biológicas ou áreas afins, com regime de trabalho
de 20 horas. O ponto de prova será as bases moleculares da hereditariedade. A banca
examinadora será a Profª. Célia Gomes de Siqueira, a Profª. Deise Maria Furtado de
Mendonça Martins e a Profª. Marcela Eugenia da Silva Cáceres. O segundo concurso
será apara as disciplinas Histologia e Fisiologia Humana. A Profª. Célia explica que a
Profª. Deise estará de licença maternidade. O conselho deste departamento aprovou por
unanimidade.  Ficou  decidido  que  a  titulação  exigida  será  graduação  em  Ciências
Biológicas ou áreas afins. O regime de trabalho será de 20 horas e o ponto para seleção
será fisiologia do sistema nervoso central. A banca examinadora será composta pela
Profª. Célia Gomes de Siqueira, a Profª. Deise Maria Furtado de Mendonça Martins e a
profª. Marcela Eugenia da Silva Cáceres.  A chefe declarou encerrada a reunião às onze
horas, e eu, Elaine Cristine do Amarante Matos, lavrei a presente ata que depois de lida
e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, dezoito de outubro de dois mil e dez.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às
nove  horas  e  cinquenta  minutos.  Referência:  Convocatória  13/2010;  Caráter:
Ordinário; Data: 29/11/2010; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências.
Ás nove horas e cinquenta minutos do dia vinte e nove de novembro de dois mil e dez,
a  chefia  do  Departamento  de  Biociências  do  Campus  Universitário  Prof.  Alberto
Carvalho se reuniu juntamente com o Conselho do departamento, estando presentes a
chefe Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião, a Profa. Cynthia Lara de Castro
Manso, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, o Prof. Paulo Sérgio Maroti e o Prof.
Acácio  Alexandre  Pagan.  A  Profª.  Marcela  justificou  sua  ausência  por  estar
participando  como  palestrante  
no Congresso Brasileiro de Micologia, de 29/11 a 02/12, em Brasília A Profª. Deise
justifica sua ausência por estar realizando exames médicos neste horário. A reunião
iniciou com a discussão do primeiro ponto, informes:

A chefe declarou encerrada a reunião às dez horas e cinqüenta e dois minutos, e eu,
Daniel Alves Tavares, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada
por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e
nove de novembro de dois mil e dez.
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DBCI.CampusITA.UFS / 4. ATAS - 2011

4.1 Colegiado N

Departamento de Biociências (DBCI/ITA) - Histórico de Atas 93
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze
horas  e  quarenta  minutos.  Referência:  Convocatória  06/2011;  Caráter:  Ordinária;  Data:
15/08/2011;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências.  Às  onze  horas  e
quarenta minutos,  do dia  quinze de agosto de dois mil  e onze,  compareceram à sala  de
reuniões do Departamento de Biociências, o chefe do Departamento, o Prof Márcio Andrei
Guimarães presidindo a reunião, o Prof. Acácio Alexandre Pagan, o Prof. Eduardo José dos
Reis Dias, a Prof. Lia Midori Meyer Nascimento, a Profª Marcela Eugenia da Silva Cáceres,
a professora Cynthia Lara de Castro Manso e Marcelo de Sousa Passos, representante dos
técnicos. Faltou à reunião a professora Célia Siqueira Gomes. O primeiro ponto de pauta foi
a  respeito  da  entrega  das  cadernetas  do  período  2011/1  que  deverá  ser  feita  até  o  dia
30/08/2011. O segundo ponto de pauta foi sobre a substituição da disciplina Matemática
Básica  pela  disciplina  Bioestatística,  que  será  ofertada  por  este  departamento,  no  atual
projeto pedagógico. Foi apresentada a ementa da disciplina que foi apreciada e aprovada por
unanimidade pelo colegiado de curso. A substituição da disciplina Matemática Básica pela
Bioestatística foi aprovada por unanimidade. O chefe declarou encerrada a reunião às doze
horas, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
quinze de agosto de dois mil e onze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e trinta minutos. Referência: Convocatória 07/2011;
Caráter:  Ordinária;  Data:  26/09/2011;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às nove horas e trinta minutos, do dia vinte e seis de setembro de dois mil e
onze,  compareceram  à  sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências,  o  chefe  do
Departamento,  o  Prof  Márcio  Andrei  Guimarães  presidindo  a  reunião,  o  Prof.  Acácio
Alexandre  Pagan,  o  Prof.  Eduardo  José  dos  Reis  Dias,  a  Prof.  Lia  Midori  Meyer
Nascimento, a Profª Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a Profª Celia Gomes de Siqueira, a
Profª  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça.  Também  participaram  da  reunião,  como
convidados, a técnica Andréa Cristina Santana de Araújo, o técnico Jileno Ferreira Santos, a
discente Ortelina Maiara Farias Ferreira, a discente Rúbia Kelly Côrtes Rocha, o discente
Luiz Ricardo Oliveira Santos, o discente Auderlan Mendonça de Gois e Marcelo de Sousa
Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. A prof. Deise
Maria  Furtado  de  Mendonça  informou  que  participará  do  5º  Congresso  Brasileiro  de
Histotecnologia do dia  12/10/2011 a 15/10/2011,  em Maceió.  O prof.  Acácio Alexandre
Pagan informou que o Departamento conquistou 50% das bolsas PIIC da área de ciências
biológicas  e  parabenizou  a  todos  os  colegas  do  departamento.  O  prof.  Márcio  Andrei
Guimarães informou que o prof. Tiago Costa Goes foi autorizado a começar a dar aulas e
serão abertas junto ao DAA duas turmas de Histologia e três turmas de Fisiologia Humana,
sendo que as salas de aula já estão reservadas. O prof. Acácio Alexandre Pagan informou das
reuniões sobre o novo projeto pedagógico do campus, inclusive sobre o novo prédio. O profº
Eduardo José dos Reis Dias e prof. Marcela Eugenia da Silva Cáceres se comprometeram a
participar das reuniões representando o Departamento. O prof. Márcio Andrei Guimarães
solicitou  aos  alunos  presentes  a  participação  de  dois  deles  para  serem  representantes
discentes  do  colegiado  do  curso.  O  segundo  ponto  de  pauta  foi  sobre  a  solicitação  de
esclarecimentos sobre a oferta da disciplina 502195-A0 pelo Conselho de Coordenação de
curso, matéria do ofício n° 214/2011/SEAD. O profº Márcio Andrei Guimarães informou
que em reunião de conselho de curso, realizada em 1º de setembro de 2011, a oferta da
disciplina  502195  foi  questionada  pelos  membros  do  conselho.  O  profº  Márcio  Andrei
Guimarães esclareceu que não foi colocado em debate o fato de a disciplina ter conteúdos de
Matemática  e  ter  sido dada  equivalência  com Matemática  Básica.  Sendo assim O profº
Márcio  Andrei  Guimarães  passou a  palavra para  a  professora  Célia  Gomes  de Siqueira,
responsável  pela  disciplina.  A  profª  Célia  Gomes  de  Siqueira  esclareceu  que  pediu
informações ao Pró-Reitor de Graduação, O profº Dr Francisco Sandro Rodrigues Holanda
que  informou  que  era  possível  ofertar  a  disciplina  502195  e  dar  a  equivalência  com
Matemática básica. A profº Celia Gomes de Siqueira informou que a disciplina foi aberta
após comunicar ao chefe do departamento que encaminhou ofício solicitando a abertura da
turma.  A prof.  Celia  Gomes  de Siqueira  disse que o prof.  Eder  Mateus  de  Souza tinha
consciência da abertura da turma e que apenas disse que os alunos tiveram quatros anos para
resolver a situação da disciplina e deixaram para última hora. A Professora Célia Gomes d
Siqueira comenta ainda que o Profº Éder Mateus de Souza se esquece que os alunos têm
outras  disciplinas para cursar, com choque de horário com a matemática Básica e,  além
disso, as vagas ofertadas não suprem a demanda. O Profº Márcio Andrei Guimarães destaca
que o prof.  Eder  Mateus  de Souza tomando conhecimento da abertura da turma não se
pronunciou procurando a chefia do DBCI e nem a direção do Campus. Ainda sobre o mesmo
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ponto, o profº Márcio Andrei Guimarães passa a palavra para os alunos presentes para que
relatem suas experiências com a disciplina Matemática básica e porque há tantos alunos
trancando  a  mesma.  A aluna  Ortelina  Maiara  Farias  Ferreira  disse  que  o  professor  de
matemática, durante a entrega da primeira prova, chamava aluno por aluno e dizia a nota
abertamente para toda a turma, constrangendo os alunos. A aluna também comentou que o
profº da disciplina disse que para ele cem por cento da turma estava aprovada, pois somente
dois tiraram a nota e o restante não tinha competência para isso. A aluna disse que o profº
fazia  comentários  depreciativos  dos  alunos  da  biologia  nas  turmas  de  Administração  e
Ciências Contábeis e não tirava dúvidas dos alunos alegando que estas eram dúvidas de
ensino médio.  A aluna Rúbia Kelly Côrtes Rocha disse que tem uma colega que estuda
Ciências Contábeis e confirmou que o professor faz chacotas com os alunos da biologia. A
aluna também comentou que o professor apagava rapidamente o assunto do quadro alegando
que não precisava ser copiado, pois estava no livro, e assim os alunos não tinham a chance
de fazer anotações. O aluno Auderlan Mendonça de Gois disse que o professor colocou uma
questão no quadro para o aluno responder sendo que seria aprovado se acertasse a referida
questão com a intenção de humilhar o aluno. A aluna Rúbia Kelly Côrtes Rocha disse que o
professor não se importava quantos alunos fossem aprovados e se aprenderam o assunto. O
aluno Luiz Ricardo Oliveira Santos disse ainda que o professor dava aula olhando para o
quadro, sem se importar se os alunos estavam entendendo o assunto ou não. O terceiro ponto
de pauta foi a permuta de monitores na disciplina Elementos de Anatomia Humana. A prof.
Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  disse  que  a  monitora  Micaele  Oliveira  Eugênio  foi
aprovada pelo PIIC e que iria optar por esse projeto e então o aluno José Suelton Luiz Costa
dos Santos entraria em seu lugar a partir do dia 05/09/2011, pois havia sido aprovado na
monitoria em 2010. A solicitação foi aprovada por unanimidade. O quarto e último ponto de
pauta foi o que ocorrer. O prof. Acácio Alexandre Pagan informou que a comunicação de
viagem em ata  está  errado,  que  deve  ser  feito  pelo  sistema  SIGRH.  O  chefe  declarou
encerrada a reunião às onze horas e vinte minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a
presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e seis de setembro de dois mil e onze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e trinta minutos. Referência: Convocatória 07/2011;
Caráter:  Ordinária;  Data:  26/09/2011;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às nove horas e trinta minutos, do dia vinte e seis de setembro de dois mil e
onze,  compareceram  à  sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências,  o  chefe  do
Departamento,  o  Prof  Márcio  Andrei  Guimarães  presidindo  a  reunião,  o  Prof.  Acácio
Alexandre  Pagan,  o  Prof.  Eduardo  José  dos  Reis  Dias,  a  Prof.  Lia  Midori  Meyer
Nascimento, a Profª Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a Profª Celia Gomes de Siqueira, a
Profª Deise Maria Furtado de Mendonça, a técnica Andréa Cristina Santana de Araújo, o
técnico Jileno Ferreira Santos, a discente Ortelina Maiara Farias Ferreira, a discente Rúbia
Kelly  Côrtes  Rocha,  o  discente  Luiz  Ricardo  Oliveira  Santos,  o  discente  Auderlan
Mendonça de Gois e Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto
de  pauta  foi  os  informes.  A prof.  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  informou  que
participará do 5º Congresso Brasileiro de Histotecnologia do dia 12/10/2011 a 15/10/2011,
em Maceió. O prof. Acácio Alexandre Pagan informou que o Departamento conquistou 50%
das bolsas PIIC da área de ciências biológicas. O prof. Márcio Andrei Guimarães informou
que o prof. Tiago Costa Goes foi autorizado a começar a dar aulas e serão abertas junto ao
DAA 02 turmas de Histologia e 03 de Fisiologia Humana, sendo que as salas de aula já estão
reservadas. O prof. Acácio Alexandre Pagan informou das reuniões sobre o novo projeto
pedagógico do campus, inclusive sobre o novo prédio. O prof. Eduardo José dos Reis Dias e
prof.  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres  se  comprometeram  a  participar  das  reuniões
representando  o  Departamento.  O  prof.  Márcio  Andrei  Guimarães  solicitou  aos  alunos
presentes a participação de 02 deles para serem representantes discentes do colegiado do
curso.  O segundo ponto de pauta foi  a  solicitação  de esclarecimentos  sobre a  oferta  da
disciplina  502195-A0  pelo  Conselho  de  Coordenação  de  curso,  matéria  do  ofício  n°
214/2011/SEAD. A prof. Celia Gomes de Siqueira disse que o prof. Eder tinha consciência
da abertura da turma e que apenas disse que os alunos tiveram quatros anos para resolver a
situação da disciplina e deixaram para última hora. O prof. Eder tomando conhecimento da
abertura da turma não se pronunciou.  A aluna Ortelina Maiara Farias Ferreira disse que o
professor após a primeira prova apenas 2 alunos tiraram boa nota e falou abertamente a toda
a turma a nota de cada aluno, usando irreverência durante a aula, e que esses alunos não
tinham competência de serem aprovados na disciplina, inclusive comentou o caso em turmas
de outros cursos, e que o professor não tirava dúvidas dos alunos, alegava que se tratava de
assuntos de ensino médio. A aluna Rúbia Kelly Côrtes Rocha disse que tem uma colega que
estudava Ciências Contábeis em uma aula desse professor e ele ficou falando mal dos alunos
de biologia, que o professor apagava rapidamente o assunto do quadro alegando que não
precisava ser copiado. O aluno Auderlan Mendonça de Gois disse que o professor colocou
uma questão no quadro para o aluno responder sendo que seria aprovado se acertasse a
referida questão. A aluna Rúbia Kelly Côrtes Rocha disse que o professor não se importava
quantos alunos fossem aprovados e se aprenderam o assunto. O aluno Luiz Ricardo Oliveira
Santos disse ainda que o professor dava aula olhando para o quadro, sem se importar com os
alunos se estavam entendendo o assunto ou não. O terceiro ponto de pauta foi a permuta de
monitores na disciplina Elementos de Anatomia Humana. A prof. Deise Maria Furtado de
Mendonça disse que a monitora Micaele Oliveira Eugênio foi aprovada pelo PIIC e que iria
optar por esse projeto e então o aluno José Suelton Luiz Costa dos Santos entraria em seu
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lugar  a  partir  do  dia  05/09/2011,  pois  havia  sido  aprovado  na  monitoria  em  2010.  A
solicitação  foi  aprovada  por  unanimidade.  O quarto  e  último  ponto  de  pauta  foi  o  que
ocorrer. O prof. Acácio Alexandre Pagan informou que a comunicação de viagem em ata
está errado, que deve ser feito pelo sistema SIGRH. O chefe declarou encerrada a reunião às
onze horas e vinte minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois
de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, vinte e seis de setembro de dois mil e onze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às dez horas e trinta minutos. Referência: Convocatória 08/2011;
Caráter:  Ordinária;  Data:  07/11/2011;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às dez horas e trinta minutos, do dia sete de novembro de dois mil e onze,
compareceram  à  sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências,  o  chefe  do
Departamento, o Prof. Márcio Andrei Guimarães presidindo a reunião, o Prof. Eduardo José
dos Reis Dias, a Prof. Lia Midori Meyer Nascimento,  a Profª Marcela Eugenia da Silva
Cáceres, a Profª Celia Gomes de Siqueira, a Profª Deise Maria Furtado de Mendonça, a Profª
Luciane Moreno Alonso Storti, a Profª Cynthia Lara de Castro Manso, os discentes Luiz
Ricardo  Oliveira  Santos,  e  Auderlan  Mendonça  de  Gois,  representantes  do  Centro
Acadêmico de Biologia e Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos . O primeiro
ponto de pauta foi os informes.  O prof. Marcio Andrei Guimarães informou que a Prof.
Luciane Moreno Alonso Storti está empossada desde o dia 24/10/2011 neste Departamento.
A prof. Marcela Eugenia da Silva Cáceres informou que vai para a 6ª REBEL (Reunião
Brasileira de Estudos Liquenológicos), em Mato Grosso do Sul, de 21/11/2011 a 25/11/2011.
A prof. Marcela Eugenia da Silva Cáceres também informou que se ausentará de 12/12/2011
a 16/12/2011 para visita ao Herbário do Jardim Botânico do Rio de Janeiro.  O segundo
ponto de pauta foi a Oferta de Disciplinas 2012.1. Depois de análise e discussão da oferta, a
mesma foi aprovada. O terceiro e último ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou
encerrada a reunião às dez horas e cinquenta minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei
a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, sete de novembro de dois mil e onze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e vinte minutos. Referência: Convocatória 09/2011;
Caráter:  Ordinária;  Data:  12/12/2011;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às nove horas e vinte minutos, do dia doze de dezembro de dois mil e onze,
compareceram  à  sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências,  o  chefe  do
Departamento, o Prof Márcio Andrei Guimarães presidindo a reunião, o Prof. Eduardo José
dos Reis Dias, a Prof. Lia Midori Meyer Nascimento, o Prof. Acacio Alexandre Pagan, a
Profª Celia Gomes de Siqueira, a Profª Deise Maria Furtado de Mendonça, a Profª Luciane
Moreno Alonso Storti, a Profª Cynthia Lara de Castro Manso, Tainan Amorim Santana, a
técnica  Andréa  Cristina  Santana  de  Araújo,  os  discentes  Auderlan  Mendonça  de  Gois,
Patrícia  Bispo de  Jesus,  representantes  do Centro  Acadêmico de  Biologia  e  Marcelo  de
Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. O prof.
Acacio Alexandre Pagan informou que a entrega dos relatórios de estágio ficará para janeiro
devido ao fechamento de notas das disciplinas. O segundo ponto de pauta foi a Oferta de
Disciplinas de Verão. O prof. Marcio Andrei Guimarães perguntou se alguém queria ofertar
disciplina de verão. O prof. Juliano Silva Lima ofertará a disciplina  Ecologia de Oceanos e
Ambientes Costeiros. Sobre a disciplina Anatomia, que seria ofertada por Tiago Costa Goes,
a prof. Deise Maria Furtado de Mendonça falou que não há condições de ofertar a disciplina
no período de verão,  pois tem conteúdo extenso e aulas  práticas e portanto não haveria
tempo  suficiente.  Todos  os  demais  professores  concordaram  com  a  prof.  Deise  Maria
Furtado  de  Mendonça  por  unanimidade.  A prof.  Celia  Gomes  de  Siqueira  falou  que  a
disciplina deveria ser ofertada pelo mesmo professor, já que alguns alunos que reprovaram
deveriam cursar novamente a disciplina com a mesma professora. O terceiro e último ponto
de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às nove horas e quarenta
minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
doze de dezembro de dois mil e onze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas  e  cinqüenta  minutos.  Referência:  Convocatória  02/2011;  Caráter:  Ordinária;  Data:
03/02/2011;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências.  Ás  nove horas  e
cinqüenta  e  nove  minutos  do  dia  três  de  Fevereiro  de  dois  mil  e  onze,  a  chefia  do
Departamento de Biociências do Campus Universitário  Prof.  Alberto Carvalho se reuniu
juntamente  com o  Conselho  do  departamento,  estando  presentes,  chefe  em  exercício  a
Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Presidindo a reunião, o Prof. Acácio Alexandre
Pagan,  a  Profa.  Cynthia  Lara  de  Castro  Manso,  estando  os  demais  professores  do
Departamento  no  período  de  férias.  Como  primeiro  ponto  de  pauta,  foi  solicitado  a
aprovação de uma nova comissão examinadora, para o provimento de uma vaga de professor
efetivo no concurso público referente ao edital  nº26/2010, matéria de ensino “Ensino de
Biologia”. A nova comissão proposta será assim constituída: Prof. Dr. Paulo Sérgio Marotti
como  presidente,  Prof.  Msc.  Márcio  Andrei  Guimarães,  ambos  do  Departamento  de
Biociências da UFS, Profa Dra Daisi  Chapani da Universidade Estadual do Sudoeste do
Estado  Bahia  (UESB),  como  membro  externo  e  a  Profa  Dra  Claudiene  Santos  do
Departamento de Biologia da UFS como membro suplente. A nova comissão foi aprovada
por unanimidade. Como segundo e ultimo ponto de pauta foi aprovado por unanimidade o
plano  de  trabalho  intitulado  "Educação  Ambiental  por  Meios  Interativos  (EAMI):  a
sensibilização do entorno do Parque Nacional Serra de Itabaiana - ParNa SI"  para o
pós-doutoramento do prof. Dr. Paulo Sérgio Maroti a ser desenvolvido de março de 2011 até
março de  2012 (conforme aprovação deste  conselho do mês  de  novembro de  2010)  no
Depto.  Hidrobiologia/LAPA/UFSCar em São Carlos -  SP. A Chefa declarou encerrada a
reunião às onze horas e cinquenta minutos, e eu, Daniel Alves Tavares, lavrei a presente ata
que  depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim  e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, três de Fevereiro de dois mil e onze.
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início:
Ás dez horas e trinta e cinco minutos. Referência: Convocatória 01/2011; Caráter: ordinário;
Data: 10/03/2011; Local: Sala de reuniões. Ás dez horas e trinta e cinco minutos do dia dez
de  fevereiro  de  dois  mil  e  onze,  a  chefia  do  Departamento  de  Biociências  do  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o Conselho do departamento,
estando presentes a chefe professora Célia Gomes de Siqueira, presidindo a reunião; Profa.
Marcela Eugenia da Silva Cáceres, o Prof. Acácio Alexandre Pagan, a Profa. Cynthia Lara
de Castro Manso, e o Prof. Eduardo José dos Reis Dias. O primeiro ponto de pauta relativo a
aprovação do resultado do concurso público para professor efetivo, Edital 26/2010, Matéria
de Ensino: Ensino de Biologia, disciplinas Evolução, Biologia Geral, estágio supervisionado
e Prática de Ensino, processo número 231213.016899/10-65, que aprovou em primeiro lugar
Lia Midori Meyer Nascimento, com 67,5 pontos; segundo lugar Ricardo Santos do Carmo,
com 66,97 pontos; terceiro lugar Rafael Matias de Moura, com 64,93 pontos; quarto lugar
André Luis Corrêa, com 61,87 pontos; em quinto lugar Débora Evangelista Reis de Oliveira
e em sexto lugar Ronaldo Gomes Alvim,com 59,99 pontos. O resultado foi apresentado pelo
professor Paulo Sergio Maroti que foi membro da banca examinadora e submetida à votação
e  seu  resultado  aprovado  por  unanimidade  pelos  membros  presentes.  A chefa  declarou
encerrada a reunião às onze horas e quarenta minutos, e eu, Daniel Alves Tavares, lavrei a
presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dois de fevereiro de dois mil e onze.  
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REUNIÃO ORDINARIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Ás dez 
horas e cinco minutos. Referência: Convocatória 02/2011; Caráter: ordinário; Data: 
25/04/2011; Local: Sala de reuniões. Ás dez horas e cinco minutos do dia vinte e cinco de 
Abril de  dois mil e onze, a chefia do Departamento de Biociências do Campus Universitário
Prof. Alberto Carvalho se reuniu juntamente com o Conselho do departamento, estando 
presentes a chefe, professora Profa. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, presidindo a reunião:
Profa.Célia Gomes de Siqueira,o Prof. Acácio Alexandre Pagan, a Profa. Cynthia Lara de 
Castro Manso, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, o Prof Márcio Andrei Guimarães, os 
técnicos de laboratório Andréa Cristina Santana de Araújo e Carlos Davi Santos e Silva, 
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi relativo aos informes. A professora 
Macela fez a apresentou da nova professora substituta, Cynthia Christina Pagliari de Faro. 
Ela também comunicou que já estar disponível um novo sistema de informação das 
atividades desenvolvidas no ambiente da gestão, ensino e extensão. Ela comunica que nos 
dias 09e a 13 de Maio, estará em Recife, ministrando aula na pós-graduação. O professor 
Eduardo, informa que nos dias 17 a 22 de Junho estará em um congresso em Curitiba. A 
professora Cynthia , informa que no dia 04 de Maio estará ministrando no mestrado.O 
professor Acácio fez uma breve comentário sobre as atividades de extensão.O segundo  
ponto de pauta referiu-se a escolha do novo representante dos técnicos junto ao 
Departamento, onde foi escolhido, o técnico Carlos Davi Santos e Silva.O terceiro ponto em 
pauta  foi referente a eleição da nova chefia do Departamento, a professora Marcela deu 
inicio a eleição, onde, na primeira rodada, o professor Marcio obteve 06 votos, o professor 
Acácio 01, no segundo rodada, o professor Acácio obteve 05 votos, o professor Eduardo 
obteve 01 voto e a professora Cynthia obteve 01 voto,na terceira rodada, a professor 
Eduardo obteve 05 votos e a professora Marcela obteve 02 votos.Terminando a votação para 
chefia, damos inicio a escolha da vice-chefia, na primeira rodada o professor Eduardo obteve
05, o professor Acácio obteve 02 votos, na segunda rodada, o professor Acácio obteve 05 e a
professora Marcela obteve 02 votos, na terceira rodada a professora Marcela obteve 04 
votos, o professor Acácio obteve 02 votos e o professor Eduardo obteve 01 voto.Ficando 
decidido em reunião que a nova chefia assumira suas respectivas funções a partir do dia 02 
de Maio de 2011.A chefa declarou encerrada a reunião às onze horas e quarenta minutos e 
eu, Daniel Alves Tavares, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada 
por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e cinco 
de Abril de dois mil e onze. 

OBS: Ler para ver se precisa complementar alguma coisa. 
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início:
Às  dez  horas  e  trinta  e  cinco  minutos.  Referência:  Convocatória  03/2011;  Caráter:
Extraordinário; Data: 05/05/2011; Local: Sala de reuniões do DBCI. Às dez horas e trinta e
cinco minutos  do dia  cinco de Maio  de  dois  mil  e  onze,  a  chefia  do  Departamento  de
Biociências do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho se reuniu, estando presentes o
chefe do Departamento, o Prof Márcio Andrei Guimarães presidindo a reunião; Profª. Marcela
Eugenia da Silva Cáceres, a Profª Célia Gomes de Siqueira, o Prof. Acácio Alexandre Pagan,
a Profª. Cynthia Lara de Castro Manso, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias. O ponto de
pauta da reunião foi referente à homologação dos títulos da candidata Lia Midori Meyer
Nascimento, nomeada pela portaria 821, publicada no DOU em 14/04/2011, seção 2, página
16, para exercer o cargo de Professor Assistente, conforme edital 026/2010 publicado no
DOU, seção 3,  páginas  57  a  60,  em 06/12/2010.  O professor  Márcio  iniciou  a  reunião
dizendo que a candidata é Mestre em Ensino, Filosofia e História das Ciências e Bacharel
em Ciências Biológicas.  Após isso cada membro examinou os títulos da candidata e em
seguida a homologação desses títulos foi colocada em votação tendo sido APROVADA por
unanimidade. A chefia declarou encerrada a reunião às dez horas e cinqüenta minutos, e eu,
Daniel Alves Tavares, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por
mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, cinco de Maio
dois mil e onze.  
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas  e  cinquenta  minutos.  Referência:  Convocatória  03/2011;  Caráter:  Ordinária;  Data:
23/05/2011; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às nove horas e vinte
minutos,  do  dia  vinte  e  três  de  dois  mil  e  onze,  compareceram à  sala  de  reuniões  do
Departamento  de  biociências,  o  chefe  do Departamento,  o  Prof  Márcio  Andrei  Guimarães
presidindo a reunião,  o  Prof.  Acácio  Alexandre  Pagan,  a  Profa.  Cynthia  Lara de Castro
Manso, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias e Carlos Davi Santos e Silva, representante dos
técnicos.  Faltaram à  reunião  as  professoras  Célia  Siqueira  Gomes  e  Marcela  Eugenia  da  Silva
Cáceres. O primeiro ponto de pauta foram os informes. O professor Eduardo informou que
participou no dia  28/04,  de um parecer  técnico na reserva biológica da Santa Isabel;  O
professor  Márcio  informa que,  segunda  a  professora  Cynthia,  a  professora  Josivânia  se
ofereceu para substituir  a  professora  Cynthia,  durante o período em que ela  estiver  nas
atividades do pós-doutorado no Rio de Janeiro. O segundo ponto foi a apreciação do pedido
de afastamento da Profª Cynthia para realização de pós-doutorado na UFRJ a partir do mês
de março 2012. A professora Cynthia apresentou projeto de pesquisa a ser desenvolvido na
UFRJ e sanou oralmente as dúvidas do conselho departamental. Após isso seu pedido foi
colocado em votação tendo sido aprovado por unanimidade. O Profº Eduardo foi escolhido
como  parecerista  do  projeto  da  professora  Cynthia.  O  terceiro  ponto  foi  referente  à
apreciação  do  pedido  do  professor  Márcio  para  participar  como  professor  do  curso  de
especialização  em ensino  de  ciências  à  distancia  pelo  CESAD.  O  pedido  foi  posto  em
votação tendo sido aprovado por unanimidade. O terceiro ponto foi sobre a escolha da banca
para professor efetivo de genética, edital nº 12/2011. Foi decidido, por unanimidade, que a
banca terá como membros internos professora Brancilene Santos de Araújo (Presidente) do
Departamento  de  Química,  O  professor  Márcio  Chefe  deste  Departamento.  O  membro
externo será a professora Maria Cristina Mendes Costa, da Unilavras. A professora Célia
Gomes Siqueira foi escolhida como suplente. No quarto ponto, o professor Márcio colocou a
necessidade  da  troca  do  presidente  da  sua  banca  de  estágio  probatório  em  virtude  do
afastamento do professor Dr. Paulo Sérgio Maroti. Ele sugeriu como presidente o Profº Vitor
Hugo Sarmento do Departamento de Química de Itabaiana.  A sugestão foi aprovada por
unanimidade. No ultimo ponto, o professor Acácio destacou a importância da releitura das
ATAS anteriores. O chefe declarou encerrada a reunião às onze horas, e eu, Daniel Alves
Tavares, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os
demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e três de maio de dois
mil e onze.
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE – UFS
CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO
DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS - DBCI

01
02
03
04
05
06
07
08
09
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45

REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas  e  trinta  minutos.  Referência:  Convocatória  05/2011;  Caráter:  Ordinária;  Data:
15/08/2011; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e trinta
minutos, do dia quinze de agosto de dois mil e onze, compareceram à sala de reuniões do
Departamento de Biociências, o chefe do Departamento, o Prof Márcio Andrei Guimarães
presidindo a reunião, o Prof. Acácio Alexandre Pagan, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, a
Prof. Lia Midori Meyer Nascimento, a Profª Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a professora
Cynthia  Lara  de  Castro  Manso  e  Marcelo  de  Sousa  Passos,  representante  dos  técnicos.
Faltou à reunião a professora Célia Siqueira Gomes. O primeiro ponto de pauta foram os
informes. O professor Eduardo José dos Reis Dias informou que irá viajar para Salvador
para  receber  algumas  espécimes  animais  e  treinamento  para  lidar  com  as  mesmas,  da
Universidade Federal da Bahia, dia 16/08/2011 retornando no dia 19/08/2011; a professora
Lia Midori Meyer Nascimento informou que está fazendo parte da comissão de licenciatura
a fim de diminuir a evasão nos cursos de licenciatura; a prof. Marcela Eugenia da Silva
Cáceres informou que do dia 24 a 26/08 está em Salvador participando de uma reunião sobre
o Projeto de Pesquisa de Biodiversidade;  O professor Márcio Andrei Guimarães informou
que desde o dia 11/08/11 o departamento está responsável pelas cópias de documentos; o
professor Eduardo José dos Reis Dias perguntou se a sobra das cópias acumulará de um mês
para outro; a prof. Cynthia Lara de Castro Manso perguntou sobre as avaliações do semestre
passado. O prof. Eduardo José dos Reis Dias falou que solicitou ao bolsista Daniel e então
ele  passou  aos  alunos  para  ser  feito;  o  Prof.  Marcio  Andrei  Guimarães  falou  para  a
professora Cynthia Lara de Castro Manso pedir aos alunos para fazerem a avaliação; o prof.
Marcio  Andrei  Guimarães  informou  também que  neste  semestre  os  cursos  de  Letras  e
Administração terão aulas no colégio Cesar Leite,  e  a partir  do próximo semestre  serão
alugadas salas de aula. O prof. Marcio informou ainda sobre os alunos que não iriam colar
grau  e  a  prof.  Célia  Gomes de Siqueira  falou  com o senhor Sandro sobre uma matéria
optativa para ser colocada e após seria solicitada equivalência e então os alunos colaram
grau e o departamento de matemática enviou uma comunicação solicitando esclarecimento
sobre o caso. O prof. Marcio Andrei Guimarães falou ainda sobre a retirada da disciplina
Matemática Básica da matriz curricular e inclusão de Bioestatística. A prof. Cynthia Lara de
Castro Manso perguntou sobre os alunos que estão entrando agora no primeiro período. O
prof Marcio Andrei Guimarães falou que estes alunos terão a disciplina Matemática Básica
normalmente. O prof. Marcio Andrei Guimarães também comunicou que o técnico Carlos
Davi  Santos  e  Silva  foi  aprovado  no  doutorado  em Fisiologia  Vegetal  na  Universidade
Federal de Pelotas e está em processo de solicitação de afastamento. O segundo ponto da
pauta  foi  a  apreciação  do  plano  de  estágio  probatório  da  Prof.  Lia  Midori  Meyer
Nascimento, a mesma apresentou o projeto de estagio probatório e sugeriu como banca o
prof. Dr. Acacio Alexandre Pagan, como presidente, o prof. Dr Marcio Andrei Guimarães e a
prof. Dra. Ana Rocha dos Santos, do Departamento de Geografia. Após apreciados o projeto
e a banca pelo Conselho do Departamento foram aprovados por unanimidade. O terceiro
ponto de pauta foi o afastamento do prof. Dr Macio Andrei Guimarães para participar e
apresentar trabalho no 5º Congresso de Formação de Professores de Ciências na Colômbia
de 26 a 28/10/11. Colocado em votação foi aprovado por unanimidade. O ponto de pauta
seguinte foi a apreciação do pedido da prof. Tainan Amorim Santana para ministrar aulas
como voluntária de Bioquímica tendo como um dos objetivos a coleta de dados para seu
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46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75
76
77
78
79
80
81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91
92
93
94
95
96

projeto de pesquisa de mestrado. Após verificada a documentação apresentada foi constatada
a ausência do projeto de pesquisa. Em vista disso, o ponto de pauta foi transferido para a
próxima reunião. O próximo ponto foi a homologação dos resultados dos concursos para
professor substituto. O concurso de Ecologia, edital 18/2011, teve os seguintes aprovados:
em primeiro lugar, o candidato Juliano Silva e Lima, com nota 82,66; em segundo lugar o
candidato Francis Luiz Santos Caldas, com nota 67,8; em terceiro lugar, o candidato Rafael
Alves dos Santos, com nota 66,1; em quarto lugar, o candidato a candidata Luciana Oliveira
Oliva, com nota 59,38. No concurso de Histologia e Fisiologia Humana, edital 16/2011, teve
os seguintes aprovados: em primeiro lugar, o candidato Tiago Costa Goes, com nota 71,8;
em segundo lugar, o candidato Francis Luiz Santos Caldas, com nota 66; em terceiro lugar, a
candidata Ilaine Silveira Matos, com nota 63,2; em quarto lugar, a candidata Grace Anne
Azevedo Dória, com nota 62,2; em quinto lugar, a candidata Camilla Greyce Santos Silva,
com nota 56,2; e em sexto lugar, o candidato Ayslan Jorge Santos de Araújo, com nota 55,2.
Os resultados foram homologados pelo Conselho do Departamento unanimemente. O último
ponto de pauta foi a alteração das bancas de estágio probatório da professora Dra. Marcela
Eugenia  da  Silva  Cáceres  e  do  Prof.  Dr.  Acacio  Alexandre  Pagan.  O  professor  Acacio
Alexandre  Pagan  solicitou  a  substituição  da  professora  Dra.  Maria  Batista  Lima,  do
departamento  de  Educação  pelo  prof.  Dr  Marcio  Andrei  Guimarães,  do  DBCI,  que
imediatamente se pronunciou aceitando o seu convite. A professora Dra Marcela Eugenia da
Silva Cáceres solicitou a substituição do prof. Dr Paulo Sergio Maroti pelo prof. Dr Eduardo
José  dos  Reis  Dias.  O prof.  Eduardo  José  dos  Reis  Dias  imediatamente  se  pronunciou
favorável ao convite e ficou decidido que a prof. Cynthia Lara de Castro Manso assumiria a
presidência desta banca. As solicitações foram aprovadas por unanimidade. O chefe declarou
encerrada a reunião às onze horas e quarenta minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei
a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, quinze de agosto de dois mil e onze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze
horas  e  vinte  minutos.  Referência:  Convocatória  06/2011;  Caráter:  Ordinária;  Data:
26/09/2011; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às onze horas e vinte
minutos, do dia vinte e seis de setembro de dois mil e onze, compareceram à sala de reuniões
do  Departamento  de  Biociências,  o  chefe  do  Departamento,  o  Prof  Márcio  Andrei
Guimarães presidindo a reunião, o Prof. Acácio Alexandre Pagan, o Prof. Eduardo José dos
Reis Dias, a Prof. Lia Midori Meyer Nascimento, a Profª Marcela Eugenia da Silva Cáceres,
a  Profª  Celia  Gomes  de  Siqueira,  a  Profª  Deise Maria  Furtado de Mendonça,  a  técnica
Andréa Cristina Santana de Araújo, o técnico Jileno Ferreira Santos, a discente Rúbia Kelly
Côrtes  Rocha,  o  discente  Luiz  Ricardo  Oliveira  Santos  e  Marcelo  de  Sousa  Passos,
representante  dos  técnicos.  O  primeiro  ponto  de  pauta  foram  os  informes.  Não  houve
informes. O segundo ponto de pauta foi a aprovação da conclusão do estágio probatório da
Prof. Dra. Celia Gomes de Siqueira. A prof. Celia Gomes de Siqueira leu o relatório final de
conclusão de seu estágio probatório,  onde a mesma conseguiu a média de 80,63 pontos,
sendo que o mínimo é de 60 pontos, segundo o Art. 13 da Resolução nº 05/99/CONSU. A
conclusão do estágio probatório foi apreciada e aprovada. O terceiro ponto de pauta foi a
aprovação da conclusão do estágio probatório do Prof. Dr. Marcio Andrei Guimarães. O
prof. Marcio Andrei Guimarães leu o relatório final de conclusão de seu estágio probatório,
onde o mesmo conseguiu a média de 85,26 pontos, sendo que o mínimo é de 60 pontos,
segundo o Art. 13 da Resolução nº 05/99/CONSU. A conclusão do estágio probatório foi
apreciada  e  aprovada.  O quarto  ponto  de  pauta  foi  a  escolha  do relator  do  relatório  de
progressão funcional do Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias. A prof. Deise Maria Furtado
de Mendonça se habilitou a ser a relatora. A escolha foi aprovada unanimemente. O quinto
ponto de pauta foi sobre os problemas na utilização dos laboratórios de Ensino de Biologia.
A prof. Celia Gomes de Siqueira disse que no simpósio do dia do biólogo os alunos estavam
fora da sala, pois o laboratório estava fechado. A técnica Andrea Cristina Santana de Araújo
disse  que  não  havia  sido  comunicada.  O  técnico  Jileno  Ferreira  Santos  disse  que  o
laboratório estava aberto e que alguém tinha fechado. A técnica Andrea Cristina Santana de
Araújo disse que os técnicos tiraram cópia da chave por conta própria e que precisa de um
controle maior do uso das chaves e que há uma norma para a utilização do laboratório. O
técnico Jileno Ferreira Santos falou que para preparar o laboratório precisa do roteiro da aula
de forma antecipada. O prof. Marcio Andrei Guimarães leu o ofício enviado pela SEAD e
uma comunicação interna enviada pelos técnicos, ambos comentando o ocorrido. A técnica
Andrea falou que no dia tanto ela como o técnico Jileno Ferreira Santos estavam em uma
assembleia do sindicato para tratar sobre a deliberação de greve e que a tarde ambos estavam
na universidade mas não foram procurados. O prof. Marcio Andrei Guimarães disse que
qualquer queixa deverá ser trazida para o chefe do departamento. O prof. Acácio Alexandre
Pagan falou que deve se buscar formas de resolver a comunicação entre os profissionais e
buscar resolver eventuais problemas primeiramente de forma interna no departamento. O
último ponto de pauta foi o que ocorrer. O Prof. Marcio Andrei Guimarães informou sobre o
proposta da Profª Tainan Amorim Santana de ministrar aulas de Bioquímica como professora
voluntária. Foram apreciados os documentos apresentados pela professora bem como seu
projeto  de  pesquisa  de  mestrado.  Colocada  em  votação,  a  proposta  foi  aprovada  por
unanimidade.  O chefe declarou encerrada  a  reunião  às  doze horas  e  dez  minutos,  e  eu,

DBCI.CampusITA.UFS / 4. ATAS - 2011
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Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada
por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e seis de
setembro de dois mil e onze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às treze
horas  e  vinte  minutos.  Referência:  Convocatória  07/2011;  Caráter:  Ordinária;  Data:
20/10/2011; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às treze horas e vinte
minutos, do dia vinte de outubro de dois mil e onze, reuniu-se, sob a presidência do Chefe
do  Departamento,  o  Prof.  Márcio  Andrei  Guimarães,  com  a  presença  dos  seguintes
membros: o Prof. Acácio Alexandre Pagan, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, a Profa. Lia
Midori Meyer Nascimento, a Profa Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a Profa Celia Gomes
de Siqueira, a Profa Deise Maria Furtado de Mendonça, a Profa Cynthia Lara de Castro
Manso e Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. No primeiro ponto de pauta o
Prof. Márcio comunicou aos membros do conselho que a candidata Luciane Moreno Storti
de Melo, aprovada no concurso público, matéria do Edital n. 12 de 10 de maio de 2011,
homologado pela portaria n. 1957 de 30 de agosto de 2011, nomeada pela portaria 2169 de
29 de setembro de 2011, apresentou os títulos para avaliação e homologação. Como título de
Graduação a candidata apresentou diploma de Licenciatura em Ciências Biológicas emitido
pela Universidade Estadual Paulista Júlio de Mesquita Filho e como Título de Doutorado,
Diploma emitido  pela  mesma universidade.  Os membros do conselho analisaram toda a
documentação constante do processo. Colocado em votação, todos os membros votaram pela
homologação dos títulos da candidata. No segundo ponto o relatório de atividades do Prof.
Eduardo José dos Reis Dias foi apreciado e aprovado por unanimidade. O chefe declarou
encerrada a reunião às treze horas e cinquenta e cinco minutos, e eu, Marcelo de Sousa
Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os
demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte de outubro de dois mil
e onze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas  e  cinquenta  minutos.  Referência:  Convocatória  08/2011;  Caráter:  Ordinária;  Data:
07/11/2011;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências.  Às  dez  horas  e
cinquenta minutos, do dia sete de novembro de dois mil e onze, reuniu-se, sob a presidência
do Chefe do Departamento, o Prof. Márcio Andrei Guimarães, o Prof. Eduardo José dos Reis
Dias, a Prof. Lia Midori Meyer Nascimento, a Profª Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a
Profª Celia Gomes de Siqueira, a Profª Deise Maria Furtado de Mendonça, a Profª Luciane
Moreno Alonso Storti,  a Profª Cynthia Lara de Castro Manso, os discentes Luiz Ricardo
Oliveira Santos, e Auderlan Mendonça de Gois, representantes do Centro Acadêmico de
Biologia e Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta
foram os informes. A prof. Cynthia Lara de Castro Manso informou que será supervisora no
vestibular da UFS. O segundo ponto de pauta foi a expansão orgânica do campus. O prof.
Marcio Andrei Guimarães falou sobre a tentativa de abertura de novos cursos, pois há a
possibilidade de doação de um terreno à universidade. Entre esses novos cursos a serem
criados, estariam um curso de licenciatura em Música, que foi questionado pois o campus
não tem o perfil de curso relacionado às artes. Outro curso seria Letras com habilitação em
Espanhol.  E  o  terceiro  seria  Licenciatura  em Ciências  Naturais.  O prof.  Márcio  Andrei
Guimarães falou que esse último traria uma concorrência direta no mercado de trabalho para
os  formados  no  curso  de  Ciências  Biológicas,  pois  ambos  os  profissionais  atuariam na
mesma área. O prof. Marcio Andrei Guimarães falou sobre a possibilidade desse curso ser
um bacharelado. O discente Auderlan Mendonça de Gois falou sobre a possibilidade dos
professores  do  curso  ficarem  sobrecarregados  com  muitas  disciplinas.  O  discente  Luiz
Ricardo Oliveira Santos falou sobre a demanda para o curso, se irá existir. A prof. Celia
Gomes de Siqueira falou que atualmente seriam necessários mais 02 professores no mínimo
para o departamento, baseado em comparação feita entre a carga horária dos professores do
departamento  de  Biociências  com os  de  outros  departamentos,  inclusive  comparando  a
produção  científica.  A  prof.  Cynthia  Lara  de  Castro  Manso  falou  que  em  muitos
departamentos em outros campus existem professores em excesso, cumprindo pouca carga
horária  e  que  o  departamento  de  Biociências  precisaria  receber  algumas  das  vagas  que
seriam  criadas.  A prof.  Cynthia  Lara  de  Castro  Manso  falou  também  que  o  espaço,
principalmente dos laboratórios, já é pequeno para atender o curso atualmente e ainda suprir
um novo curso, que seria o de bacharelado. A prof. Celia Gomes de Siqueira disse que para
colocar esse novo curso precisaria que em contrapartida houvesse a estrutura para suportar
esse  novo curso.  A prof.  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  falou  também que não há
estrutura para esse novo curso e que a mesma não seria criada antes da implantação do
curso. A prof. Cynthia Lara de Castro Manso falou ainda que atualmente o espaço físico não
é suficiente para suportar 50 alunos entrando por curso a cada ano. O prof. Eduardo José dos
Reis Dias falou que criar um curso de bacharelado ainda é prematuro, mas que não seria uma
ideia ruim a criação desse curso, pois seria uma possibilidade de expansão do departamento.
O prof. Marcio Andrei Guimarães falou que com esse novo curso a entrada de professores
seria pra supri-lo, e não resolveria o problema existente no curso atual. A prof. Lia Midori
Meyer Nascimento falou sobre o exemplo em outra cidade que muitos alunos que entram no
curso  de  bacharelado  acabam  mudando  para  licenciatura  pela  maior  possibilidade  de
conseguir emprego. A criação do curso de Licenciatura em Ciências Naturais foi reprovada
unanimemente.  Ficou definido  que  seria  feita  uma proposta  de  criação de  um curso  de
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Bacharelado em Biologia, conforme PDI. O terceiro ponto de pauta foi sobre a saída da Prof.
Deise Maria Furtado de Mendonça do Conselho de Coordenação de Cursos e eleição de um
novo representante. Foi eleita a prof. Luciane Moreno Alonso Storti por unanimidade. O
quarto e último ponto de pauta foi o que ocorrer. O Prof. Marcio Andrei Guimarães informou
sobre a proposta da Profª Josevania de Oliveira de ministrar aulas de Invertebrados I como
professora  voluntária.  Foram  apreciados  os  documentos  apresentados  pela  professora.
Colocado em votação, a proposta foi aprovada por unanimidade e ficou decidido que o Prof.
Eduardo José dos  Reis  Dias  será o tutor  da Prof.  Josevania  de Oliveira.  Também ficou
decidido que a Profª. Luciane Moreno Alonso Storti será tutora da Profª. Tainan Amorim
Santana para ministrar aulas de Bioquímica. O chefe declarou encerrada a reunião às doze
horas e quinze minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de
lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, sete de novembro de dois mil e onze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas  e  quarenta  minutos.  Referência:  Convocatória  09/2011;  Caráter:  Ordinária;  Data:
12/12/2011;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências.  Às  nove horas  e
quarenta minutos, do dia doze de dezembro de dois mil e onze, reuniu-se, sob a presidência
do Chefe do Departamento, o Prof Márcio Andrei Guimarães presidindo a reunião, o Prof.
Eduardo  José  dos  Reis  Dias,  a  Prof.  Lia  Midori  Meyer  Nascimento,  o  Prof.  Acacio
Alexandre  Pagan,  a  Profª  Celia  Gomes  de  Siqueira,  a  Profª  Deise  Maria  Furtado  de
Mendonça, a Profª Luciane Moreno Alonso Storti, a Profª Cynthia Lara de Castro Manso,
Tainan Amorim Santana, a técnica Andréa Cristina Santana de Araújo, os discentes Auderlan
Mendonça  de  Gois,  Patrícia  Bispo  de  Jesus,  representantes  do  Centro  Acadêmico  de
Biologia e Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta
foram os informes. A prof. Celia Gomes de Siqueira informou que agendou para a primeira
semana de janeiro uma visita a UNESP de Rio Claro, portanto necessita de um afastamento.
O afastamento da prof. Celia Gomes de Siqueira foi aprovado por unanimidade. O prof.
Acacio  Alexandre  Pagan  falou  que  pedindo  como  missão  de  estudos  seria  melhor
aproveitado. A prof. Cynthia Lara de Castro Manso falou que a prof. Marcela Eugenia da
Silva  Cáceres  poderia  ir  se  informar  na  CICADT  sobre  o  procedimento  para  fazer  a
solicitação.  O prof.  Acacio Alexandre Pagan informou que no dia 16/12/2011 estará em
banca de monografia de conclusão de curso em São Cristóvão. O segundo ponto de pauta foi
a aprovação do plano de trabalho da profª. Luciane Moreno Alonso Storti. A prof. Luciane
Moreno Alonso Storti  discorreu sobre o seu plano de trabalho.  Colocado em votação,  o
plano de trabalho foi aprovado por unanimidade. O terceiro ponto foi a escolha da banca de
estágio probatório da prof. Luciane Moreno Alonso Storti. Foram escolhidos o prof. Marcio
Andrei Guimarães, a prof. Deise Maria Furtado de Mendonça e a prof. Celia Gomes de
Siqueira, sendo que o prof. Márcio Andrei Guimarães foi escolhido presidente da banca. O
quarto  ponto  de  pauta  foi  o  pedido  de  afastamento  da  profª.  Deise  Maria  Furtado  de
Mendonça para  coleta  de Pesquisa no Rio  de  Janeiro.  A profª.  Deise  Maria  Furtado de
Mendonça falou que precisa de afastamento de 15 dias, pois se trata de uma pesquisa sobre
coleta de amostras biológicas de pacientes portadores de Esclerose Lateral Amiotrófica. O
pedido  de  afastamento  da  prof.  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  foi  aprovado  por
unanimidade. O quinto ponto de pauta foi o pedido de afastamento da prof. Celia Gomes de
Siqueira.  A prof. Celia Gomes de Siqueira falou que seria o afastamento de 02 a 06 de
janeiro  de  2012.  Colocado  em  votação  o  pedido  de  afastamento  foi  aprovado  por
unanimidade. O sexto ponto de pauta foi o pedido de afastamento da profª. Marcela Eugenia
da  Silva  Cáceres  para  participar  do  VII  Simpósio  da  Associação  Internacional  de
Liquenologia, na Tailândia, durante o período de 06/01/2012 a 18/01/2012, solicitado através
de  uma  Comunicação  Interna  S/N,  de  07  de  dezembro  de  2011,  enviada  pela  própria
professora. O pedido de afastamento foi aprovado por unanimidade. O sétimo ponto de pauta
foi a aprovação da departamentalização do DBCI. A departamentalização foi aprovada por
unanimidade. O oitavo ponto de pauta foi a aprovação do projeto pedagógico do DBCI. O
projeto  pedagógico  foi  aprovado  considerando  alguns  destaques,  que  é  a  alteração  do
período de oferta da disciplina de Histologia e revisão do item 9.1 que trata da Monitoria
como Atividade Complementar e a revisão das referências do texto introdutório. O nono
ponto de pauta foi a aprovação da tabela de equivalência do DBCI. A tabela de equivalência
foi  aprovada  por  unanimidade.  O  décimo  ponto  de  pauta  foi  a  escolha  do  relator  da
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progressão funcional da profª. Deise Maria Furtado de Mendonça. O prof. Eduardo José dos
Reis Dias se ofereceu para ser o relator e a escolha foi aprovada por unanimidade. O décimo
primeiro e último ponto de pauta foi o que ocorrer. A técnica Andréa Cristina Santana de
Araújo falou sobre a equivalência da insalubridade, que já foi feita pelo Departamento de
Química e que poderia ser feita pelo Departamento de Biociências. Foi dado um prazo até o
dia 14/12/2011 para todos preencherem a solicitação e entregar no Departamento para ser
enviado. O prof. Marcio Andrei Guimarães falou sobre o almoxarifado e o diretor do campus
Marcelo  Alario  Ennes  fez  uma  proposta  de  um  espaço  no  bloco  A,  onde  ficava  o
Departamento de Matemática. A proposta foi rejeitada.  A prof. Celia Gomes de Siqueira
falou sobre alguns pedidos feitos pelo PROQUALI há algum tempo e que até  hoje não
chegou e ficou decidido que seria enviado um ofício solicitando esclarecimento sobre essa
situação. O chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e quarenta e cinco minutos, e
eu,  Marcelo de  Sousa Passos,  lavrei  a  presente ata  que,  depois  de lida  e  aprovada será
assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, doze
de dezembro de dois mil e onze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  dez  horas.  Referência:  Convocatória  01/2012;  Caráter:
Ordinária; Data: 19/03/2012; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às
dez horas, do dia dezenove de março de dois mil e doze, reuniu-se o Prof. Eduardo José dos
Reis Dias, presidindo a reunião, o Prof. Márcio Andrei Guimarães, a Prof. Lia Midori Meyer
Nascimento, o Prof. Acácio Alexandre Pagan, a Profª Celia Gomes de Siqueira, a Profª Deise
Maria  Furtado  de  Mendonça,  a  Profª  Luciane  Moreno  Alonso  Storti,  a  Profª  Marcela
Eugenia da Silva Cáceres, a técnica Andréa Cristina Santana de Araújo, o técnico Jileno
Ferreira Santos, os discentes Auderlan Mendonça de Gois, Luiz Ricardo Oliveira Santos,
representantes do Centro Acadêmico de Biologia e Marcelo de Sousa Passos, representante
dos  técnicos. O  primeiro  ponto  de  pauta  foi  os  informes.  A prof.  Lia  Midori  Meyer
Nascimento  informou  sobre  a  comissão  de  licenciatura  a  qual  faz  parte,  onde  terão
atividades de acolhimento aos alunos durante as segundas-feiras neste primeiro semestre,
para que os novos alunos possam participar da universidade no período antes do início das
aulas. O prof. Acácio Alexandre Pagan informou sobre o evento II Jornada de Debates sobre
Ensino  de  Ciências  e  Matemática  que  irá  ocorrer  de  31/05/2012 a  02/06/2012.  O prof.
Eduardo José dos Reis Dias informou sobre o Catálogo de cursos da UFS que o prazo para
alteração é até o dia 23/03/2012. Não houve sugestões de alteração. O segundo ponto de
pauta  foi  a  aprovação  do  requerimento  da  aluna  Maria  Hosana  dos  Santos,  referente  a
créditos  de  Monitoria  II.  Como  não  estava  claro  no  processo  o  que  a  aluna  estava
solicitando,  ficou  decidido  convocar  a  referida  aluna  para  explicar  o  que  estava  sendo
pedido. O terceiro ponto de pauta foi sobre formação de conselhos de assuntos acadêmicos.
Ficou decidido a discussão deste ponto na próxima reunião. O quarto ponto de pauta foi o
estabelecimento de critérios para atendimento de alunos concludentes. A prof. Celia Gomes
de Siqueira  falou sobre a  quantidade de alunos que precisam de alguma disciplina para
concluir o curso. O prof. Marcio Andrei Guimarães falou que o critério fundamental seria se
a disciplina tivesse sido ofertada durante o curso, não se o aluno não quis fazer a disciplina
ou reprovou. Ficou definido a discussão de critérios para o atendimento dos pedidos dos
alunos e na próxima reunião estabelecer os critérios. O quinto e último ponto de pauta foi o
que  ocorrer. O chefe  declarou  encerrada  a  reunião  às  dez  horas  e  trinta  minutos,  e  eu,
Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada
por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezenove de
março de dois mil e doze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às dez horas  e  10 minutos.  Referência:  Convocatória  02/2012;
Caráter:  Ordinária;  Data:  16/05/2012;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências.  Às dez horas e dez minutos,  do dia  dezesseis  de maio de dois mil e  doze,
reuniu-se a Profª Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, o Prof. Márcio
Andrei Guimarães, a Prof. Lia Midori Meyer Nascimento, o Prof. Eduardo José dos Reis
Dias, o Prof. Acácio Alexandre Pagan, a Profª Celia Gomes de Siqueira, a Profª Luciane
Moreno Alonso Storti,  a  Profª  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres,  o  prof.  Paulo  Sergio
Maroti, a técnica Andréa Cristina Santana de Araújo, os discentes Auderlan Mendonça de
Gois,  Luiz  Ricardo  Oliveira  Santos,  representantes  do  Centro  Acadêmico de  Biologia  e
Marcelo de Sousa Passos,  representante  dos  técnicos. O primeiro  ponto de pauta foi  os
informes. O prof. Acacio Alexandre Pagan informou que ministrará uma disciplina na sexta-
feira  das  13  às  17h,  no  NPGECIMA (Núcleo  de  Pós-graduação,  Ensino  de  Ciências  e
Matemática).  O segundo ponto de pauta foi a oferta de disciplinas para o período 2012/2.
Após apresentação e discussão da oferta, a mesma foi aprovada unanimemente. O terceiro
ponto de pauta foi o que ocorrer. A chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e
cinquenta minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e
aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, dezesseis de maio de dois mil e doze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e vinte minutos. Referência: Convocatória 03/2012;
Caráter:  Ordinária;  Data:  04/06/2012;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às nove horas e vinte minutos, do dia quatro de junho de dois mil e doze,
reuniu-se a Profª Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, o Prof. Márcio
Andrei Guimarães, a Prof. Lia Midori Meyer Nascimento, o Prof. Eduardo José dos Reis
Dias, o Prof. Acácio Alexandre Pagan, a Profª Celia Gomes de Siqueira, a Profª Luciane
Moreno Alonso Storti,  a  Profª  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres,  o  prof.  Paulo  Sergio
Maroti,  os  discentes  Auderlan  Mendonça  de  Gois,  Luiz  Ricardo  Oliveira  Santos,
representantes do Centro Acadêmico de Biologia e Marcelo de Sousa Passos, representante
dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. Não houve informes. O segundo
ponto de pauta foi  a  aprovação da ata  da reunião anterior  após lida,  a  ata  foi aprovada
unanimemente. O terceiro ponto de pauta foi a aprovação do pedido do prof. Paulo Sergio
Maroti para utilizar a Plataforma MOODLE, do CESAD/UFS, para ministrar as disciplinas
Ecologia I e Ecologia III durante o período 2012/2. O prof. Paulo Sergio Maroti falou que já
tinha encaminhado um ofício ao coordenador do CESAD/UFS, e que o mesmo respondeu
que caso houvesse autorização do Departamento poderia utilizar a plataforma. O prof. Paulo
Sergio Maroti falou também que o uso da plataforma não comprometeria a carga horária
presencial  das  disciplinas.  O  pedido  do  prof.  Paulo  Sergio  Maroti  foi  aprovado  por
unanimidade.  O quarto  ponto  de pauta  foi  o  que  ocorrer. A chefe  declarou encerrada  a
reunião às nove horas e quarenta minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente
ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, quatro de junho de dois mil e doze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  onze  horas  e  quinze  minutos.  Referência:  Convocatória
04/2012; Caráter: Ordinária; Data: 08/10/2012; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às onze horas e quinze minutos, do dia oito de outubro de dois mil e doze,
reuniu-se a Profª Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, o Prof. Márcio
Andrei Guimarães, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, a Profª Celia Gomes de Siqueira, a
Profª Luciane Moreno Alonso Storti, o prof. Paulo Sergio Maroti, o técnico Jileno Ferreira
Santos,  os  discentes  Auderlan  Mendonça  de  Gois,  Luiz  Ricardo  Oliveira  Santos,
representantes do Centro Acadêmico de Biologia e Marcelo de Sousa Passos, representante
dos  técnicos. O primeiro  ponto  de  pauta  foi  os  informes.  O prof.  Paulo  Sergio  Maroti
informou  que  está  solicitando  um projeto  de  extensão do PIBIX:  “Ciência,  cidadania  e
Educação  Ambiental:  dvdteca  do  campus  prof.  Alberto  Carvalho”,  que  foi  aprovado
unanimemente. O segundo ponto de pauta foi a aprovação da ata da reunião anterior. Após
lida, a ata foi aprovada unanimemente. O terceiro ponto de pauta foi definição da inclusão
dos assuntos: Educação em Direitos Humanos, Educação Étnico-racial e para o ensino de
História  e  Cultura  Afro-brasileira  e  Políticas  de  Educação  Ambiental  em disciplinas  do
Curso  de  Ciências  Biológicas.  A prof.  Luciane  Moreno  Alonso  Storti  falou  sobre  uma
discussão que está havendo entre os departamentos em relação a forma como esses temas
serão  inseridos.  Ficou  decidido  que  a  inclusão  será  feita  após  essa  discussão  entre  os
Departamentos. O quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. A chefe declarou encerrada a
reunião às onze horas e quarenta e cinco minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a
presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, oito de outubro de dois mil e doze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez horas e dez minutos. Referência: Convocatória 05/2012;
Caráter:  Ordinária;  Data:  09/11/2012;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às dez horas e dez minutos, do dia nove de novembro de dois mil e doze,
reuniu-se a Profª Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, o Prof. Eduardo
José dos Reis Dias, a Profª Luciane Moreno Alonso Storti, a Profª Marcela Eugenia da Silva
Cáceres, o prof. Paulo Sergio Maroti, o discente Luiz Ricardo Oliveira Santos, representante
do Centro Acadêmico de Biologia e Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos . O
primeiro ponto de pauta foi os informes. Não houve informes. O segundo ponto de pauta foi
a  aprovação da ata  da reunião anterior. Após lida,  a  ata  foi  aprovada unanimemente.  O
terceiro ponto de pauta foi discussão acerca das disciplinas optativas que seriam ministradas
pelo Prof.  Tiago Costa Goes.  O discente Luiz Ricardo Oliveira Santos falou que alguns
alunos o procuraram para questionar se haveria a disciplina Biologia Geral devido a saída do
prof. Tiago Costa Goes e alguns alunos estavam sugerindo que algum professor efetivo do
Departamento ministrasse a disciplina. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça falou que
haverá um concurso para professor substituto para suprir a vaga deixada pelo prof. Tiago
Costa goes. O quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. A chefe declarou encerrada a reunião
às dez horas e trinta minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que,
depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim  e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, nove de novembro de dois mil e doze.

DBCI.CampusITA.UFS / 5. ATAS - 2012
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas  e  trinta  minutos.  Referência:  Convocatória  01/2012;  Caráter:  Ordinária;  Data:
19/03/2012; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e trinta
minutos, do dia dezenove de março de dois mil e doze, reuniu-se o Prof. Eduardo José dos
Reis Dias, presidindo a reunião, o Prof. Márcio Andrei Guimarães, a Prof. Lia Midori Meyer
Nascimento, o Prof. Acácio Alexandre Pagan, a Profª Celia Gomes de Siqueira, a Profª Deise
Maria  Furtado  de  Mendonça,  a  Profª  Luciane  Moreno  Alonso  Storti,  a  Profª  Marcela
Eugenia da Silva Cáceres, a técnica Andréa Cristina Santana de Araújo, o técnico Jileno
Ferreira Santos, os discentes Auderlan Mendonça de Gois, Luiz Ricardo Oliveira Santos,
representantes do Centro Acadêmico de Biologia e Marcelo de Sousa Passos, representante
dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. Não houve informes. O segundo
ponto de pauta foi a aprovação do relatório de progressão funcional da Profª. Deise Maria
Furtado de Mendonça. O professor Eduardo José dos Reis Dias leu o relatório informando a
pontuação total obtida de 39,6 pontos, sendo 19,6 na Parte I e 20,0 na parte II. O relatório foi
aprovado por unanimidade. O terceiro ponto foi a escolha do relator da progressão funcional
do Prof. Acácio Alexandre Pagan. A prof. Lia Midori Meyer Nascimento se ofereceu para ser
a relatora e a escolha foi aprovada por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi a escolha
de um professor para ser responsável pelo Laboratório de Ensino I. A prof. Luciane Moreno
Alonso Storti  foi  escolhida por  unanimidade.  O quinto ponto  de pauta  foi  a  escolha  de
professor para ser responsável pelo Laboratório de Pesquisa II. O prof. Eduardo José dos
Reis Dias foi escolhido por unanimidade. O sexto ponto de pauta foi a eleição para novo
chefe  do  Departamento  de  Biociências.  O  prof.  Marcio  Andrei  Guimarães  explicou  os
motivos  de  sua  saída  da  chefia,  que  está  participando  de  um projeto  e  não  tem como
conciliar os horários. O prof. Eduardo José dos Reis Dias falou também o motivo de não
aceitar ficar com o cargo de chefe, pois está participando de alguns projetos de pesquisa.
Ficou definida a criação de comissões para auxiliar o chefe do Departamento na resolução
de determinados assuntos e transferida para a próxima reunião a escolha do novo chefe.
Todos  os  presentes  foram  convocados  para  a  próxima  reunião  que  acontecerá  no  dia
26/03/2012,  às  09:30hs,  em caráter  extraordinário.  O  sétimo  ponto  de  pauta  foi  o  que
ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às doze horas e cinco minutos, e eu, Marcelo
de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e
os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezenove de março de
dois mil e doze.
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início:
Às dez horas. Referência: Convocatória 01/2012; Caráter: Extraordinária; Data: 26/03/2012;
Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas, do dia vinte e seis de
março de  dois  mil  e  doze,  reuniu-se  o  Prof.  Eduardo  José  dos  Reis  Dias,  presidindo  a
reunião, o Prof. Márcio Andrei Guimarães, a Prof. Lia Midori Meyer Nascimento, o Prof.
Acácio Alexandre Pagan, a Profª Celia Gomes de Siqueira, a Profª Deise Maria Furtado de
Mendonça,  a  Profª  Luciane  Moreno  Alonso  Storti,  a  Profª  Marcela  Eugenia  da  Silva
Cáceres, a técnica Andréa Cristina Santana de Araújo, o técnico Jileno Ferreira Santos, o
discente Auderlan Mendonça de Gois, representante do Centro Acadêmico de Biologia e
Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os
informes. Não houve informes. O segundo ponto de pauta foi a aprovação do relatório de
progressão  funcional  do  Prof.  Acácio  Alexandre  Pagan.  A relatora  Lia  Midori  Meyer
Nascimento  leu  o  relatório  informando  a  pontuação.  O  relatório  foi  aprovado  por
unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi a eleição para novo chefe do Departamento de
Biociências. O professor Eduardo José dos Reis Dias deu início a eleição, onde, na primeira
rodada,  a  professora  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  obteve  09  votos  e  o  professor
Acácio Alexandre Pagan obteve 01, na segundo rodada, o professor Acácio Alexandre Pagan
obteve 07 votos e o professor  Eduardo José dos Reis Dias  obteve 03 votos,  na terceira
rodada, o professor  Eduardo José dos Reis Dias  obteve 06 votos e a professora Marcela
Eugenia da Silva Cáceres obteve 04 votos. Terminando a votação para chefia, demos inicio a
escolha da vice-chefia, na primeira rodada o professor Márcio Andrei Guimarães obteve 08,
o professor Acácio Alexandre Pagan obteve 02 votos, na segunda rodada, o professor Acácio
Alexandre Pagan obteve 06 e a professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres obteve 04
votos, na terceira rodada a professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres obteve 06 votos, o
professor  Eduardo  José  dos  Reis  Dias  obteve  04  votos.  O quarto  ponto  de  pauta  foi  a
formação de comissões para auxiliar o novo chefe. Foram criadas quatro comissões, sendo
elas: Comissão de Infraestrutura, formada pelo prof. Acácio Alexandre Pagan, profª. Luciane
Moreno  Alonso  Storti,  a  técnica  Andréa  Cristina  Santana  de  Araújo  e  o  técnico  Jileno
Ferreira Santos, que irá tratar de assuntos relacionados a expansão do campus, construção de
novos prédios, etc.; Comissão de Patrimônio e Proquali, formada pelo prof. Paulo Sérgio
Maroti  ,  profª.  Marcela  Eugenia da Silva Cáceres,  a técnica Andréa Cristina Santana de
Araújo  e  o  técnico  Jileno  Ferreira  Santos,  que  irá  tratar  de  assuntos  relacionados  a
equipamentos com patrimônio e pedidos de PROQUALI; Comissão de Assuntos do DAA,
formada pelo prof. Márcio Andrei Guimarães e pela profª. Célia Gomes de Siqueira, que irá
tratar de assuntos relacionados a pedidos de inclusão em disciplina, criação de novas turmas,
etc.; e Comissão de Assuntos de Bolsas (PROEXT, PROGRAD, POSGRAP, etc.), formada
pelo prof. Eduardo José dos Reis Dias e pela profª. Lia Midori Meyer Nascimento, que irá
tratar de assuntos relacionados bolsas oferecidas pela universidade. Ficou definido também
que as comissões serão nomeadas através de portarias do Departamento e que as mesmas
estabelecerão horários de atendimento para tratar dos referidos assuntos. O quinto ponto de
pauta foi a aprovação do pedido de afastamento da profª. Marcela Eugenia da Silva Cáceres.
A profª. Marcela Eugenia da Silva Cáceres falou que o afastamento era para realizar curso de
treinamento  no  National  Botanical  Garden  of  Belgium,  Laboratoire  de  Cryptogamie,
localizado na cidade de Meise, Bélgica, sob a orientação do Dr. Damien Ertz. O objetivo
será a atualização em técnicas de biologia molecular aplicadas na taxonomia de liquens,
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trabalho  a  ser  desenvolvido  no  âmbito  de  projeto  de  pesquisa  aprovado  no  Edital
Universal/CNPq processo 476541/2011-5. O período de afastamento do país será de 05 a 12
de maio de 2012. O pedido de afastamento foi aprovado por unanimidade. O sexto ponto de
pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e cinquenta
minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
vinte e seis de março de dois mil e doze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas. Referência: Convocatória 02/2012; Caráter: Ordinária; Data: 23/04/2012; Local: Sala
de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas, do dia vinte e três de abril de
dois mil e doze, reuniu-se o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, presidindo a reunião, o Prof.
Márcio Andrei Guimarães, a Prof. Lia Midori Meyer Nascimento, o Prof. Acácio Alexandre
Pagan, a Profª Celia Gomes de Siqueira, a Profª Deise Maria Furtado de Mendonça, a Profª
Luciane Moreno Alonso Storti,  a Profª Marcela Eugenia da Silva Cáceres, o prof. Paulo
Sergio Maroti, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de
pauta foram os informes. Não houve informes. O segundo ponto de pauta foi a aprovação do
relatório final de estágio probatório do prof. Eduardo José dos Reis Dias. Após a leitura do
relatório final,  constando a média de 93,6,  o relatório foi aprovado por unanimidade.  O
terceiro ponto foi a substituição de banca de estágio probatório da prof. Marcela Eugenia da
Silva Cáceres. Com a saída da prof. Cynthia Lara de Castro Manso, que está de licença, o
prof. Paulo Sergio Maroti foi escolhido para substitui-la e foi eleito presidente da banca. O
quarto ponto de pauta foi a aprovação do relatório de progressão funcional do Prof. Eduardo
José  dos  Reis  Dias.  A professora  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  leu  o  relatório
informando a pontuação total obtida de 35,66 pontos, sendo 18,66 na Parte I e 17,0 na parte
II. O relatório foi aprovado por unanimidade. O quinto ponto de pauta foi o que ocorrer. O
chefe declarou encerrada a reunião às dez horas e quarenta minutos, e eu, Marcelo de Sousa
Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os
demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e três de abril de dois
mil e doze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas  e  trinta  minutos.  Referência:  Convocatória  03/2012;  Caráter:  Ordinária;  Data:
16/05/2012;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências.  Às  onze  horas  e
cinquenta minutos, do dia dezesseis de maio de dois mil e doze, reuniu-se a Profª Deise
Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, o Prof. Márcio Andrei Guimarães, a Prof.
Lia  Midori  Meyer  Nascimento,  o  Prof.  Eduardo  José  dos  Reis  Dias,  o  Prof.  Acácio
Alexandre Pagan, a Profª Celia Gomes de Siqueira, a Profª Luciane Moreno Alonso Storti, a
Profª  Marcela  Eugenia da  Silva Cáceres,  o  prof.  Paulo Sergio Maroti,  a  técnica  Andréa
Cristina Santana de Araújo, os discentes Auderlan Mendonça de Gois, Luiz Ricardo Oliveira
Santos,  representantes  do  Centro  Acadêmico  de  Biologia  e  Marcelo  de  Sousa  Passos,
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. O técnico Marcelo
de Sousa Passos informou que no dia 28 de maio de 2012 estará participando do curso de
criação e gerenciamento de páginas, visando a criação de uma página do Departamento na
internet, a fim de se adequar a Lei de Acesso a Informação. O segundo ponto de pauta foi a
aprovação do pedido de afastamento do prof. Marcio Andrei Guimarães para participação de
banca em Bauru,  nos dias 27 e 28 de maio de 2012. O pedido do prof.  Marcio Andrei
Guimarães  foi  aprovado  por  unanimidade.  O  terceiro  ponto  foi  sobre  a  comissão  dos
espaços. Os professores Acácio Alexandre Pagan e Luciane Moreno Alonso Storti falaram
sobre uma reunião com o diretor do campus, Marcelo Alario Ennes, sobre espaços para o
Departamento de Biociências. Será construído um espaço para pós-graduação da área de
Humanas no campus,  e que poderia construir  o Laboratório de Ensino e Pesquisa nesse
prédio, já que no prédio do NIPEC não seria mais construído no 1º andar. Ficou definido o
levantamento  da  distribuição  de  espaços  entre  os  departamentos  e  professores  e  suas
respectivas pesquisas, além da demanda dos alunos para pesquisa, para ver a necessidade de
espaços. O quarto ponto de pauta foi a aprovação do pedido de afastamento do prof. Paulo
Sergio  Maroti  para  ministrar  oficina  e  palestrar  em  evento  comemorativo  da  Estação
Ecológica  de  Jataí,  em São  Paulo,  promovido  pela  Fundação  Florestal  de  São  Paulo  e
Universidade Federal de São Carlos (UFSCar), de 11 a 13 de junho de 2012. O pedido do
prof. Paulo Sergio Maroti foi  aprovado por unanimidade.  O quinto ponto de pauta foi o
pedido da prof. Celia Gomes de Siqueira de afastamento no período de 23 de junho de 2012
a 06 de julho de 2012 para participar de uma Missão de Estudos na UNESP de Rio Claro-SP
e Sincroton em Campinas-SP. O pedido da prof. Celia Gomes de Siqueira foi aprovado por
unanimidade. O sexto ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião
às doze horas e quarenta minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que,
depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim  e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezesseis de maio de dois mil e doze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas  e  trinta  minutos.  Referência:  Convocatória  04/2012;  Caráter:  Ordinária;  Data:
04/06/2012;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências.  Às  nove horas  e
quarenta minutos, do dia quatro de junho de dois mil e doze, reuniu-se a Profª Deise Maria
Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, o Prof. Márcio Andrei Guimarães, a Prof. Lia
Midori Meyer Nascimento, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, o Prof. Acácio Alexandre
Pagan, a Profª Celia Gomes de Siqueira,  a Profª Luciane Moreno Alonso Storti,  a Profª
Marcela Eugenia da Silva Cáceres, o prof. Paulo Sergio Maroti, a técnica Andréa Cristina
Santana de Araújo, os discentes Auderlan Mendonça de Gois, Luiz Ricardo Oliveira Santos,
representantes do Centro Acadêmico de Biologia e Marcelo de Sousa Passos, representante
dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. O prof. Acacio Alexandre Pagan
falou sobre a II Jornada de Debates sobre Ensino de Ciências e Matemática e I Encontro
Nacional Distúrbios de Aprendizagem na Perspectiva Multidisciplinar, que aconteceu de 31
de maio a 02 de junho, que inclusive foi encaminhado ao comando de greve dos professores
o pedido para que o evento acontecesse. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça informou
sobre os aparelhos de ar condicionado que foram instalados. O segundo ponto de pauta foi a
aprovação  do  relatório  final  de  estágio  probatório  da  prof.  Marcela  Eugenia  da  Silva
Cáceres.  Após  a  leitura  do  relatório  final,  constando  a  média  de  93,21,  o  relatório  foi
aprovado por unanimidade. O terceiro ponto foi a aprovação do relatório final de estágio
probatório da prof. Deise Maria Furtado de Mendonça.  Após a leitura do relatório final,
constando a média de 98,1, o relatório foi aprovado por unanimidade. O quarto ponto de
pauta foi a aprovação do relatório final de estágio probatório do prof. Acácio Alexandre
Pagan. Após a leitura do relatório final, constando a média de 96,1, o relatório foi aprovado
por unanimidade.  O quinto ponto de pauta foi a deliberação sobre os processos 010621/12-
28 e 010620/12-65 referentes a pedido do Departamento de Biologia para aproveitamento de
vagas  em  concursos  realizados  pelo  Departamento  de  Biociências.  Os  pedidos  de
aproveitamento  de  vagas  referente  aos  processos  010621/12-28  e  010620/12-65  foram
aprovados por unanimidade. O sexto ponto de pauta foi a discussão de áreas prioritárias para
preenchimento  de  novas  vagas  para  professor  efetivo.  A prof.  Deise  Maria  Furtado  de
Mendonça  sugeriu  que  fosse  realizada  a  abertura  de  um processo  solicitando  vagas  em
disciplinas  que  não  têm professor  efetivo.  Ficou  decidido,  por  unanimidade,  que  serão
solicitadas  duas  vagas  para  os  seguintes  conjuntos  de  disciplinas:  1)  Fisiologia  Vegetal,
Anatomia Vegetal e Metodologia de Pesquisa e 2) Biologia Geral,  Evolução e Educação
Ambiental.  O prof.  Marcio Andrei  Guimarães falou sobre a necessidade visando o atual
projeto pedagógico e também o projeto que está sendo aprovado. O sétimo ponto de pauta
foi o uso do dinheiro do Departamento referente a diárias e passagens. A prof. Deise Maria
Furtado de Mendonça falou sobre o uso para viagens ao campus de São Cristóvão para
resolver questões referentes ao Departamento. O prof. Acácio Alexandre Pagan falou sobre a
possibilidade de houver alguma verba específica para essas viagens, independente da verba
destinada ao  Departamento.  Ficou decidido  que o dinheiro  poderia  ser  utilizado para as
viagens para o campus de São Cristóvão destinadas a resolução de questões pertinentes ao
departamento,  por  parte  da  chefia  O  oitavo  ponto  de  pauta  foi  o  que  ocorrer. A chefe
declarou encerrada a reunião às onze horas e cinquenta minutos, e eu, Marcelo de Sousa
Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os
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demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, quatro de junho de dois mil
e doze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas  e  cinquenta  minutos.  Referência:  Convocatória  05/2012;  Caráter:  Ordinária;  Data:
08/08/2012;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências.  Às  nove horas  e
cinquenta minutos, do dia oito de agosto de dois mil e doze, reuniu-se a Profª Deise Maria
Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, o Prof. Márcio Andrei Guimarães, a Prof. Lia
Midori  Meyer  Nascimento,  o  Prof.  Acácio  Alexandre  Pagan,  a  Profª  Celia  Gomes  de
Siqueira, a Profª Luciane Moreno Alonso Storti, a Profª Marcela Eugenia da Silva Cáceres, o
prof. Paulo Sergio Maroti, os discentes Auderlan Mendonça de Gois, Luiz Ricardo Oliveira
Santos,  representantes  do  Centro  Acadêmico  de  Biologia  e  Marcelo  de  Sousa  Passos,
representante dos técnicos.  O primeiro ponto de pauta foram os informes.  A prof.  Deise
Maria Furtado de Mendonça informou sobre um manual sobre os procedimentos realizados
no CPPD que chegou ao Departamento. O manual será escaneado e repassado por e-mail
para todos os professores. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça também informou que
estará de férias a partir do dia 13 de agosto de 2012 ao dia 22 de agosto de 2012. A prof.
Luciane Moreno Alonso Storti falou sobre o projeto "Análise de dados de polimorfismos
genéticos do sistema de grupos sanguíneos Duffy e sua associação com a resposta imune
humoral em indivíduos naturalmente infectados pelo  Plasmodium vivax no Brasil" que foi
cadastrado no SIRPE e que  precisa  ser  aprovado na reunião.  O prof.  Acácio  Alexandre
Pagan  tem  o  projeto  “Tecnologias  de  avaliação  do  desempenho  escolar  em  ciências  e
matemática:  um estudo multidisciplinar”.  A profª.  Lia  Midori  Meyer  Nascimento  tem o
projeto "Contribuições de professores em formação de Biologia para o diálogo entre escola e
universidade". A prof. Marcela Eugenia da Silva Cáceres informou que tem os seguintes
projetos: “Diversidade e aspectos biotecnológicos de fungos liquenizados (Ascomycota) em
ecossistemas arbóreo-arbustivos do estado de Sergipe, Brasil” e “Diversidade e variabilidade
genética intraespecífica de fungos liquenizados (Ascomycota) na caatinga”. A prof. Célia
Gomes de Siqueira falou que tem os seguintes projetos: “Prospecção de Microrganismos de
Interesse  Biotecnológico  de  Diferentes  Ecossistemas  Encontrados  em  Sergipe”,
“Diversidade de Artrópodos do Estado de Sergipe” e “Inquéritos Sobre Educação, Saúde e
Qualidade de Vida dos Sergipanos”. Os projetos dos professores citados anteriormente foram
aprovados por unanimidade. A prof. Luciane Moreno Alonso Storti pediu a aprovação do seu
credenciamento no Programa de Pós Graduação em Biologia Parasitária da UFS em São
Cristovão. O pedido da prof. Luciane Moreno Alonso Storti foi aprovado por unanimidade.
A prof. Marcela Eugenia da Silva Cáceres informou que participará como palestrante no
evento VI EGBL (Encontro do Grupo Brasileiro de Liquenólogos), em Botucatu, São Paulo,
de  10 a  14 de setembro.  A participação da prof.  Marcela  Eugenia da Silva Cáceres  foi
aprovada por unanimidade. O prof. Paulo Sergio Maroti falou sobre a instalação de uma
estação meteorológica e quando alguém precisar de dados entrar em contato com ele. A prof.
Deise Maria Furtado de Mendonça informou sobre a chegada de um computador para ser
usado pela chefia do departamento. A prof. Deise solicitou a relação de bolsas aprovadas de
cada professor. O prof. Eduardo José dos Reis Dias teve aprovadas as bolsas “Lagartos e
Anuros como bioindicadores de diversidade em um fragmento de Mata Atlântica no Estado
Sergipe”,  e a “Incidência do vírus rábico em Quirópteros sob efeito da fragmentação de
habitats no Estado de Sergipe”. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça teve aprovadas 3
(três)  bolsas  PIBITI,  01  (uma)  bolsa  PIBIC,  01  (uma)  bolsa  PICVOL.  A prof.  Luciane
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Moreno Alonso Storti teve 2 bolsas PIBIC aprovadas. O segundo ponto de pauta foi a leitura
e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata foi aprovada por unanimidade. O
terceiro ponto foi análise de solicitação de transferência de professor. A prof. Deise Maria
Furtado de Mendonça falou que o prof. Reginaldo de Oliveira Nunes atualmente lotado na
Universidade de Rondônia enviou uma carta ao diretor do campus solicitando a transferência
para o campus de Itabaiana. Após análise do currículo do professor, a solicitação não foi
aprovada pelo conselho. O quarto ponto de pauta foi deliberação quanto a solicitação de
transferência do Professor Acácio Alexandre Pagan. O pedido do prof. Acácio Alexandre
Pagan já  foi  aprovado no Departamento de Biologia  em São Cristóvão.  O prof.  Acácio
Alexandre Pagan se disponibilizou a concluir as disciplinas do atual período após o término
da greve. Os materiais do PAIRD, que o prof. Acácio Alexandre Pagan está utilizando, foram
autorizados para que o mesmo leve para o Departamento de Biologia em São Cristóvão, que
são: 02 (duas) cadeiras fixas com braços (patrimônio 134.498 e 134.700), 01 (uma) cadeira
giratória com braços (patrimônio 192.659), 01 (uma) mesa console (patrimônio 208.080), 01
(um)  bureau  de  madeira  (patrimônio  208.225),  01  notebook  (patrimônio  190.649)  e  01
(uma) impressora (patrimônio 187.727). Os materiais do PRODOCÊNCIA que estão com o
professor Acácio Alexandre Pagan ficarão no Departamento de Biociências. O pedido de
transferência do prof. Acácio Alexandre Pagan foi aprovado por unanimidade mediante a
nomeação de um novo professor  efetivo para o seu lugar, onde a  vaga será preenchida
através de aproveitamento do próximo aprovado no concurso para Professor Efetivo, Nível I,
Edital nº 26/2010, da Universidade Federal de Sergipe, publicado no D.O.U. em 06/12/2010,
prorrogado através da portaria nº 533, de 07/03/2012, da Universidade Federal de Sergipe. O
quinto ponto de pauta foi sobre correções no Projeto Pedagógico do DBCI. Ficou decidido
que haverá uma discussão mais profunda acerca do Projeto Pedagógico e posteriormente
haverá nova reunião para aprovar possíveis mudanças no projeto. O sexto ponto de pauta foi
o que ocorrer. A chefe declarou encerrada a reunião às onze horas, e eu, Marcelo de Sousa
Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os
demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, oito de agosto de dois mil e
doze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas  e  cinquenta  minutos.  Referência:  Convocatória  06/2012;  Caráter:  Ordinária;  Data:
06/09/2012;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências.  Às  nove horas  e
cinquenta minutos, do dia seis de setembro de dois mil e doze, reuniu-se a Profª Deise Maria
Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, o Prof. Márcio Andrei Guimarães, a Prof. Lia
Midori  Meyer  Nascimento,  o  Prof.  Acácio  Alexandre  Pagan,  a  Profª  Celia  Gomes  de
Siqueira, a Profª Luciane Moreno Alonso Storti, a Profª Marcela Eugenia da Silva Cáceres, o
prof. Eduardo José dos Reis Dias, os discentes Auderlan Mendonça de Gois, Luiz Ricardo
Oliveira  Santos,  representantes  do  Centro  Acadêmico  de  Biologia  e  Marcelo  de  Sousa
Passos, representante dos técnicos. O prof. Paulo Sérgio Maroti justificou sua ausência, pois
estará ministrando curso de extensão para a Polícia Ambiental e Bombeiros, no campus Prof.
Alberto  Carvalho  da  Universidade  Federal  de  Sergipe  e  que  as  datas  já  haviam  sido
agendadas anteriormente e  qualquer alteração seria  bem difícil  uma remarcação de nova
data. A atividade refere-se ao projeto relacionado a uso público e educação ambiental do
Parque Nacional Serra de Itabaiana, além de uma tentativa de fomentar a ideia da parceria
entre a  PAmbiental  e Bombeiros para ações conjuntas ligadas às questões ambientais  do
Parque. O primeiro ponto de pauta foram os informes. A prof. Lia informou que participará
do EDUCOM entre os dias 20, 21 e 22 de setembro de 2012. O segundo ponto de pauta foi a
leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata foi aprovada por unanimidade.
O terceiro ponto foi solicitação de afastamento da Professora Luciane Moreno Alonso Storti
para participação no XVIII International Congress for Tropical Medicine and Malaria, and
the XLVIII Congress of the Brazilian Society of Tropical Medicine, com apresentação do
trabalho. O evento ocorrerá de 23 a 27 de setembro de 2012 no Rio de Janeiro/RJ. O pedido
da prof. Luciane Moreno Alonso Storti foi aprovado por unanimidade.  O quarto ponto de
pauta  foi  solicitação  de  afastamento  da  Professora  Célia  Gomes  de  Siqueira  para
participação  no  Congresso  Latinoamericano  de  Microbiologia,  com  apresentação  do
trabalho.  O evento  ocorrerá  de 28  de  outubro  de 2012 a  01 de  novembro de  2012 em
Santos/SP. O pedido foi aprovado por unanimidade. O quinto ponto de pauta foi aprovação
do  afastamento  para  realização  do  pós-doutoramento  da  Professora  Célia  Gomes  de
Siqueira, para desenvolvimento do seguinte projeto de pesquisa: "Comportamento in vitro e
aspectos regulatórios das enzimas produzidas por Burkholderia cenocepacea envolvidas na
degradação  de  celulose  e  pectina",  sob  orientação  do  professor  Dr. Wellington  Luiz  de
Araújo,  do  Departamento  de  Microbiologia,  ICB/USP, de  São  Paulo  /SP. A prof.  Célia
explicou sobre o tema do projeto de pesquisa. O início do pós-doutoramento está previsto
para março de 2013. O prof. Acácio Alexandre Pagan informou da necessidade da nomeação
de  um relator  para  o  projeto.  A prof.  Luciane  Moreno  Alonso  Storti  foi  escolhida  por
unanimidade como relatora  do  projeto.  O pedido da  prof.  Célia  Gomes  de  Siqueira  foi
aprovado  por  unanimidade.  O  sexto  ponto  de  pauta  foi  a  discussão  sobre  o  Projeto
Pedagógico do curso e respectivas correções a serem realizadas. A prof. Deise Maria Furtado
de Mendonça informou sobre um ofício do DEAPE sobre a necessidade da entrada dos
temas Educação em Direitos Humanos, Educação Étnico-racial e para o ensino de História e
Cultura Afro-brasileira e Políticas de Educação Ambiental no projeto pedagógico do curso.
Ficou decidido que os temas seriam inseridos nas disciplinas e que na próxima reunião será
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decidido em quais disciplinas serão. A prof. Celia Gomes de Siqueira falou que o curso só
pode ter 3080 horas no máximo. Ficou decidido a retirada do TCC e da disciplina Didática
do  projeto  pedagógico.  O  sétimo  ponto  de  pauta  foi  o  que  ocorrer.  A chefe  declarou
encerrada a reunião às onze horas e cinquenta minutos,  e eu, Marcelo de Sousa Passos,
lavrei a presente ata que,  depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais
presentes.  Campus Universitário  Prof.  Alberto Carvalho,  seis  de setembro de dois mil  e
doze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas  e  cinquenta  minutos.  Referência:  Convocatória  07/2012;  Caráter:  Ordinária;  Data:
08/10/2012;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências.  Às  nove horas  e
cinquenta minutos, do dia oito de outubro de dois mil e doze, reuniu-se a Profª Deise Maria
Furtado  de  Mendonça,  presidindo a  reunião,  o  Prof.  Márcio  Andrei  Guimarães,  o  Prof.
Eduardo José dos  Reis  Dias,  o  Prof.  Acácio  Alexandre  Pagan,  a  Profª  Celia  Gomes  de
Siqueira,  a  Profª  Luciane  Moreno Alonso Storti,  o  prof.  Paulo  Sergio Maroti,  o  técnico
Jileno Ferreira  Santos,  os  discentes  Auderlan  Mendonça de  Gois,  Luiz Ricardo Oliveira
Santos,  representantes  do  Centro  Acadêmico  de  Biologia  e  Marcelo  de  Sousa  Passos,
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. O prof. Acacio
Alexandre Pagan informou que se afastará no período de 18 a 20 de outubro de 2012 para
participar de uma banca de mestrado na UESB, em Jequié-BA. O prof. Acacio Alexandre
Pagan informou também que se afastará de 30 de outubro a 03 de novembro de 2012 para
reunião em Brasília sobre o projeto que ele coordena. O prof. Márcio Andrei Guimarães
informou que estará de 08 a 09 de novembro de 2012 na UESB, em Jequié-BA, para uma
reunião de um projeto que ele coordena. O segundo ponto de pauta foi a leitura e aprovação
da ata da reunião anterior. Após lida, a ata foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto
foi  discussão acerca dos procedimentos internos do DBCI frente  a  resolução 06/99 que,
dentre outros, trata da saída de professor efetivo para pós-doutorado. A prof. Deise Maria
Furtado de Mendonça falou sobre uma nova resolução que está sendo feita que poderá retirar
a possibilidade de contratação de professor substituto em caso de afastamento de professor
para  pós-doutorado.  Após  discussão,  ficou  decidido  que  o  Departamento  tentará  a
contratação de professor substituto, de professor voluntário ou divisão das disciplinas do
professor entre os demais professores. O quarto ponto de pauta foi nova discussão sobre o
uso o dinheiro disponível para o departamento de Biociências no ano de 2012. A prof. Deise
Maria Furtado de Mendonça falou sobre a possibilidade do uso de uma parte do dinheiro
para ajuda com passagens para a prof. Celia participar do Congresso Latinoamericano de
Microbiologia,  que  será  realizado de  28/10/2012 a  01/11/2012 em Santos-SP. O uso  do
dinheiro  foi  aprovado  por  unanimidade.  O  quinto  ponto  de  pauta  foi  discussão  sobre
transferência  da coordenação do subprojeto do PRODOCENCIA que o professor Acácio
Alexandre Pagan está deixando em virtude de sua transferência para o DBI/São Cristóvão. O
prof. Acácio Alexandre Pagan irá preparar um relatório sobre o projeto e disponibilizará para
o Departamento de Biociências, antes da reunião sobre o PRODOCÊNCIA que acontecerá
no  dia  11/10/2012.  Este  projeto  deverá  ser  entregue  a  um  novo  coordenador  do
PRODOCÊNCIA, porém, no momento, nenhum professor do departamento, devido a falta
de disponibilidade, candidata-se à função. O sexto ponto de pauta foi discussão sobre os
encaminhamentos dados ao Estágio Supervisionado diante dos problemas acarretados pelas
greves  estadual  e  federal.  O  prof.  Acácio  Alexandre  Pagan  falou  sobre  a  greve  dos
professores das escolas da rede estadual e municipal que quando terminou foi iniciada a
greve  dos  professores  da  universidade.  O  prof.  Acácio  Alexandre  Pagan  falou  sobre  a
inclusão de atividades do Estágio Supervisionado durante a OCMEA para a conclusão do
estágio,  realizada no campus,  onde haverá a participação de alunos das escolas,  que foi
aprovada por unanimidade. O sétimo ponto de pauta foi discussão sobre o conteúdo a ser
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inserido no portal do Departamento de Biociências na internet, em respeito a Lei de Acesso a
Informação. O técnico Marcelo de Sousa Passos demonstrou como será a página na internet
do Departamento. Ficou definido a criação de uma subpágina para cada professor, técnico, e
laboratório dentro do portal,  onde inicialmente haverá um link para o currículo lattes do
professor  e  técnico,  e  que  cada  um poderá  encaminhar  as  informações  pertinentes  que
quiserem acrescentar na sua página, dentro das limitações previstas na legislação. O oitavo
ponto de pauta foi a aprovação do plano de trabalho do professor voluntário Tiago Costa
Goes  para  ministrar  as  disciplinas  Introdução  a  Microscopia  (502123,  turma  T0),
Metodologia de Pesquisa (502125, turmas T1, T2 e T3) e Biologia Geral (502128, turmas
T1, T2 e T3), durante o período de 05/10/2012 a 06/11/2012. O prof. Tiago Costa Goes era
professor substituto nestas mesmas disciplinas e pediu a rescisão do contrato para fazer um
curso de doutorado e se dispôs a terminar o período letivo 2012/1 como voluntário nestas
disciplinas. O plano de trabalho do professor voluntário Tiago Costa Goes foi aprovado por
unanimidade.  O  nono  ponto  de  pauta  foi  a  aprovação  dos  projetos  de  extensão  dos
professores  do Departamento de  Biociências  cadastrados no SIGAA. O projeto do prof.
Paulo  Sergio  Maroti  é  "Ações  educativas  no  Refúgio  de  Vida  Silvestre  Mata  do  Junco
(Capela-SE): apoio as atividades interpretativas e de educação ambiental com escolares e
visitantes". O projeto da prof. Célia Gomes de Siqueira é “Biodiversidade de Artrópodes:
confecção de ‘insetário’ e elaboração de manual de identificação de artrópodes para compor
o “Busão da Ciência”.  O projeto da prof.  Lia  Midori  Meyer  Nascimento é  "Construção
colaborativa de materiais didáticos de Ciências e Biologia como forma de diálogo entre a
universidade e a escola". O projeto da prof. Marcela Eugenia da Silva Cáceres é "O que
sabemos  sobre  fungos?  Construindo  o  conhecimento  de  forma  interativa  e  prática,  
estreitando a relação entre a escola e as pesquisas desenvolvidas na Universidade". O projeto
do prof. Márcio Andrei Guimarães é “A discussão de controvérsias científicas na formação
inicial e continuada de professores de ciências”. Os projetos de extensão foram aprovados
por unanimidade. O décimo ponto de pauta foi o que ocorrer. O prof. Paulo Sergio Maroti
assumirá a coordenação do Projeto de Extensão “Ciências sobre rodas: busão da ciência do
agreste e do sertão”. A chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e quinze minutos, e
eu,  Marcelo de  Sousa Passos,  lavrei  a  presente ata  que,  depois  de lida  e  aprovada será
assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, oito
de outubro de dois mil e doze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas  e  trinta  minutos.  Referência:  Convocatória  08/2012;  Caráter:  Ordinária;  Data:
09/11/2012; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e trinta
minutos, do dia nove de novembro de dois mil e doze, reuniu-se a Profª Deise Maria Furtado
de Mendonça, presidindo a reunião, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, a Profª Luciane
Moreno Alonso Storti,  a  Profª  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres,  o  prof.  Paulo  Sergio
Maroti,  o discente Luiz Ricardo Oliveira Santos,  representante do Centro Acadêmico de
Biologia e Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta
foram os informes. A prof. Marcela Eugenia da Silva Cáceres informou que de 14 a 21 de
novembro de 2012 estará em uma expedição de coleta de liquens em Porto Velho-RO. A
prof. Marcela Eugenia da Silva Cáceres informou também que de 24 a 30 de novembro de
2012 estará em visita ao Jardim Botânico no Rio de Janeiro-RJ para estudo de liquens. O
segundo ponto de pauta foi a leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata
foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto foi discussão acerca do preenchimento do
PAD  –  Plano  de  Atividade  Docente.  O  prof.  Paulo  Sérgio  Maroti  falou  sobre  uma
recomendação da ADUFS para o não preenchimento do PAD devido a portaria 2016, de 7 de
agosto de 2012 que desconsidera as disciplinas como monografia e estágio supervisionado
como  disciplinas  com carga  horária  em sala  de  aula.  A prof.  Deise  Maria  Furtado  de
Mendonça falou que ligou para a Coordenação de Planejamento Acadêmico questionando
sobre  essa  situação  e  que  recebeu  a  recomendação  para  ver  a  posição  dos  demais
departamentos que oferecem licenciatura e ver com a direção do campus e utilizar como
respaldo também o projeto pedagógico do curso. Em reunião do Conselho de Centro ficou
decidido que cada Departamento iria encaminhar documento à direção. O prof. Paulo Sérgio
Maroti sugeriu que em uma próxima reunião este ponto fosse discutido novamente com a
presença dos professores que lecionam as disciplinas de estágio, Márcio Andrei Guimarães,
que está de afastamento para participação em evento e Lia Midori Meyer Nascimento, que
está de férias no momento. O quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. A chefe declarou
encerrada a reunião às onze horas e dez minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a
presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, nove de novembro de dois mil e doze.
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início:
Às dez horas  e  dez minutos.  Referência:  Convocatória  08/2012;  Caráter:  Extraordinária;
Data: 28/11/2012; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e
dez minutos, do dia vinte e oito de novembro de dois mil e doze, reuniu-se a Profª Luciane
Moreno Alonso Sorti,  chefe em exercício do Departamento de Biociências,  presidindo a
reunião, o Prof. Márcio Andrei Guimarães, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, a Profª Lia
Midori Meyer Nascimento, a Profª Celia Gomes de Siqueira, o prof. Paulo Sergio Maroti, a
técnica Andréa Cristina Santana de Araújo e Marcelo de Sousa Passos, representante dos
técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. A prof. Luciane Moreno Alonso
Storti informou sobre o técnico Jileno Ferreira Santos que está de atestado médico e passará
por  avaliação  médica  no  DIASE-UFS  para  avaliar  o  período  de  afastamento  para  a
recuperação  de  saúde.  Foi  discutida  a  necessidade  de  mais  um técnico  para  atender  as
necessidades das aulas, visto que ficou apenas a técnica Andréa Cristina Santana de Araújo.
Ficou  definido  a  tentativa  de  conseguir  um  técnico  terceirizado  e  um  técnico  efetivo,
aproveitando concursos já realizados, visto que a quantidade de técnicos de laboratório do
departamento é a mesma desde o início do funcionamento e a demanda aumentou bastante.
A prof. Luciane Moreno Alonso Storti informou também sobre o Ofício Circular n° 19/2012
do SINTUFS (Sindicato dos Trabalhadores Técnico Administrativo em Educação da UFS)
solicitando a liberação dos técnicos Jileno Ferreira  Santos e Andrea Cristina Santana de
Araújo para participar do Congresso do SINTUFS (6º CONSINTUFS), de 29 de novembro a
01 de dezembro de 2012, em Aracaju. O pedido foi aprovado por unanimidade.  A prof.
Luciane Moreno Alonso Storti  informou ainda que o prof.  substituto Juliano Silva Lima
solicitou  o  afastamento  para  participar  do  Curso  Iberoamericano  de  Bioprocesos
Sustentables  (CIBIS),  de  05  a  14  de  dezembro  de  2012,  na  Universidade  Nacional  de
Quilmes, Argentina. A solicitação do prof. Juliano Silva Lima foi aprovada por unanimidade.
A prof. Luciane Moreno Alonso Storti informou que o concurso para professor substituto,
que irá suprir a saída do prof. Tiago Costa Goes, está aberto através do Edital nº 32/2012 da
Universidade Federal de Sergipe. A técnica Andrea Cristina Santana de Araújo informou
sobre alguns materiais do laboratório que estão quebrados e que precisam de manutenção e
que o cartão corporativo do campus só estará disponível no próximo ano. O segundo ponto
de pauta foi discussão e definição dos critérios para preenchimento de 01 (uma) vaga para
professor adjunto recebida pelo Departamento através da Portaria 3002, de 09/11/2012, da
Universidade  Federal  de  Sergipe,  para  serem  inseridos  no  Edital  do  concurso.  Após
discussão das necessidades  do Departamento,  ficou definido que:  as Matérias  de Ensino
serão Botânica e Biologia Geral; as Disciplinas serão Fisiologia Vegetal, Anatomia Vegetal,
Metodologia de Pesquisa e Biologia Geral;  a Titulação Acadêmica Mínima Exigida será
Graduação em Ciências Biológicas e Doutorado em Botânica e áreas correlatas; os Pontos
das Provas Escrita e Didática serão 1) Anatomia do sistema vascular; 2) Meristemas e a
origem dos tecidos; 3) Fotossíntese; 4) Reprodução em angiospermas e gimnospermas; 5)
Fotoperiodismo;  6)  Hormônios  vegetais;  7)  Desenvolvimento  embrionário  nas
espermatófitas;  8)  Anatomia  dos  órgãos  vegetativos;  9)  Evolução:  seleção  natural  e
adaptação; 10) Ecossistemas brasileiros; a Área do Projeto de Pesquisa será Botânica; e a
Banca Examinadora será a prof. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, o prof. Eduardo José dos
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Reis Dias e o prof. Lazaro Benedito da Silva (professor da Universidade Federal da Bahia).
O terceiro ponto foi o que ocorrer. A chefe declarou encerrada a reunião às doze horas e
vinte minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e
aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, vinte e oito de novembro de dois mil e doze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas e vinte e cinco minutos. Referência: Convocatória 09/2012; Caráter: Ordinária; Data:
20/12/2012; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e vinte e
cinco minutos, do dia vinte de dezembro de dois mil e doze, reuniu-se a Profª Deise Maria
Furtado  de  Mendonça,  presidindo a  reunião,  o  Prof.  Márcio  Andrei  Guimarães,  o  Prof.
Eduardo José dos Reis Dias, a Profª Luciane Moreno Alonso Storti, a Profª Marcela Eugenia
da Silva Cáceres, a Profª. Lia Midori Meyer Nascimento, a Profª. Célia Gomes de Siqueira, a
técnica  Andréa  Cristina  Santana  de  Araújo,  os  discentes  Luiz  Ricardo  Oliveira  Santos,
Auderlan Mendonça de Gois, representantes do Centro Acadêmico de Biologia e Marcelo de
Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. A
prof. Deise Maria Furtado de Mendonça informou sobre uma reunião com o Pró-reitor de
pesquisa para discutir o edital Proinfra que acontecerá neste dia, à tarde. A prof. Deise Maria
Furtado  de  Mendonça  informou  sobre  o  preenchimento  do  PAD  (Plano  de  Atividade
Docente),  que  todos  os  professores  precisam preencher  e  que  a  portaria  que  proibia  a
inclusão  das  aulas  de  estágio  no  PAD  foi  revogada.  A prof.  Deise  Maria  Furtado  de
Mendonça solicitou a substituição da banca do concurso público para professor efetivo do
Departamento, edital 34/2012, onde o prof. Márcio Andrei Guimarães irá substituir a prof.
Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres,  sendo que  o prof.  Márcio  Andrei  Guimarães  será  o
presidente da banca.  A substituição da banca foi  aprovada por unanimidade.  O segundo
ponto de pauta foi a leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida,  a ata foi
aprovada por unanimidade. O terceiro ponto foi homologação do resultado do concurso para
professor substituto, edital 32/2012. O concurso para professor substituto,  edital  32/2012
teve como resultado: aprovada em primeiro lugar, a candidata Pollyana Caldeira Leal, com
nota 63,2; e reprovada a candidata Carla Virginia Vieira Rollemberg, com nota 36,55. O
resultado foi homologado unanimemente pelo Conselho do Departamento. O quarto ponto
de pauta foi alteração da banca de estágio probatório da prof. Lia Midori Meyer Nascimento.
A prof. Lia Midori Meyer Nascimento solicitou a entrada da prof. Luciane Moreno Alonso
Storti substituindo o prof. Acácio Alexandre Pagan e o prof. Márcio Andrei Guimarães passa
a ser o presidente da banca. O quinto ponto de pauta foi apreciação e homologação dos
títulos apresentados pelo candidato Ricardo Santos do Carmo. O candidato Ricardo Santos
do Carmo, aprovado no concurso público, matéria do Edital nº 26/2010, homologado pela
portaria nº 578 de 21 de março de 2011, prorrogado pela portaria nº 533, de 7 de março de
2012, nomeado pela portaria nº 3233, de 28 de novembro de 2012, apresentou os títulos para
avaliação e homologação. Como título de Graduação o candidato apresentou diploma de
Bacharelado em Ciências Biológicas emitido pela Universidade Federal da Bahia e como
Título de Mestrado, diploma emitido pela mesma universidade. Os membros do conselho
analisaram toda  a  documentação constante  do processo.  Colocado em votação,  todos os
membros votaram pela homologação dos títulos do candidato. O sexto ponto de pauta foi a
escolha do relator da progressão funcional da prof. Deise Maria Furtado de Mendonça. O
prof. Eduardo José dos Reis Dias se ofereceu para ser o relator e a escolha foi aprovada por
unanimidade.  O sétimo ponto de pauta  foi  o  que  ocorrer. A chefe declarou encerrada a
reunião às onze horas e quarenta minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente
ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus
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44 Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte de dezembro de dois mil e doze.
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DBCI.CampusITA.UFS / 6. ATAS - 2013

6.1 Colegiado N

Departamento de Biociências (DBCI/ITA) - Histórico de Atas 143
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e trinta minutos. Referência: Convocatória 01/2013;
Caráter:  Ordinária;  Data:  25/02/2013;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às nove horas e trinta minutos, do dia vinte e cinco de fevereiro de dois mil e
treze, reuniu-se a Profª Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, o Prof.
Márcio Andrei Guimarães, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, a Profª Luciane Moreno
Alonso Storti, a Profª Lia Midori Meyer Nascimento, a Profª. Célia Gomes de Siqueira, o
prof.  Paulo Sergio Maroti,  o Prof.  Ricardo Santos do Carmo,  os discentes Luiz Ricardo
Oliveira Santos, Auderlan Mendonça de Gois, Rúbia Kelly Côrtes Rocha, representante do
Centro Acadêmico de Biologia e Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O
primeiro ponto de pauta foi os informes. O prof. Márcio Andrei Guimarães informou que,
em reunião do colegiado de curso, foi  conversado para que cada departamento decidisse
como seria ofertado os conteúdos Educação em Direitos Humanos, Educação Étnico-racial e
para o ensino de História e Cultura Afro-brasileira e Políticas de Educação Ambiental. Os
professores deste Departamento decidiram que não há condição de ofertar novas disciplinas,
a não ser que haja uma nova vaga para professor que ministre essas disciplinas. O segundo
ponto de pauta foi a aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata foi aprovada
unanimemente. O terceiro ponto de pauta foi apresentação do Ofício 04/2013/PROGRAD. A
prof. Deise Maria Furtado de Mendonça leu sobre o ofício que fala sobre itens que devem
ser colocados no portal do Departamento, especificamente sobre item Serviços Oferecidos
ao Ambiente Interno e Externo. O prof. Paulo Sérgio Maroti falou sobre os dados da estação
meteorológica. O prof. Márcio Andrei Guimarães falou sobre o jornal Ciência Já. O quarto
ponto  de  pauta  foi  discussão sobre  procedimentos  a  serem adotados pelo  Departamento
frente  aos  tópicos:  abertura  de  turmas  e  equivalências.  A prof.  Deise  Maria  Furtado de
Mendonça falou sobre disciplinas que os alunos solicitam e que não serão ofertadas  no
semestre, ou que estão ofertadas e entram em choque com horário de outras disciplinas. A
prof. Luciane Moreno Alonso Storti falou sobre situações onde são inseridos alunos além da
quantidade  determinada  para  a  turma.  O  prof.  Márcio  Andrei  Guimarães  falou  sobre  a
possibilidade  de  abertura  de  turmas  com no mínimo 10 alunos.  O prof.  Márcio  Andrei
Guimarães  também falou sobre a  possibilidade de que os alunos façam a solicitação de
turmas  antes  da  criação  de  ofertas  do  período  seguinte,  devido  a  carga  horária  dos
professores, além de justificarem a necessidade da oferta da turma. O discente Luiz Ricardo
falou sobre a disciplina Fisiologia Vegetal, que foi cancelada no período em que a turma dele
deveria ter feito. O prof. Paulo Sergio Maroti falou que é difícil a inclusão de mais alunos
em suas disciplinas devido a segurança em aulas de campo. Ficou definido que haverá uma
discussão mais profunda sobre o assunto para definir os critérios e aprovar posteriormente.
O prof. Márcio Andrei Guimarães falou sobre a possibilidade de que as equivalências sejam
passadas em reunião de colegiado para aprovação. A deliberação em reunião de colegiado
sobre resultados de equivalências foi aprovada por unanimidade. O quinto ponto de pauta foi
o que ocorrer. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça falou que o prof. Juvenal Carolino
da Silva Filho, do Departamento de Química, conversou sobre a ementa das disciplinas de
química que são ofertadas para o alunos do curso de Ciências Biológicas, se é necessário um
conteúdo como está ou seria alterado para um conteúdo mais básico. A prof. Lia Midori
Meyer Nascimento falou que os alunos de nosso curso têm dificuldade em dar aulas de
Química na 8ª  série.  O prof.  Márcio Andrei  Guimarães conversará com o prof.  Juvenal
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Carolino da Silva Filho sobre o quanto os conteúdos da ementa serão aprofundados para os
alunos  de Biologia.  A chefe  declarou encerrada  a  reunião  às  dez  horas  e  trinta  e  cinco
minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
vinte e cinco de fevereiro de dois mil e treze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  quinze  minutos.  Referência:  Convocatória
02/2013; Caráter: Ordinária; Data: 18/03/2013; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às nove horas e quinze minutos, do dia dezoito de março de dois mil e treze,
reuniu-se a Profª Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, o Prof. Márcio
Andrei Guimarães, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, a Profª Luciane Moreno Alonso
Storti, a Profª Lia Midori Meyer Nascimento, o prof. Paulo Sergio Maroti, o Prof. Ricardo
Santos do Carmo, a Profº Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a Profª Cynthia Lara de Castro
Manso,,  a  técnica  Andréa  Cristina  Santana  de  Araújo,  e  Marcelo  de  Sousa  Passos,
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes.  A prof. Deise
Maria Furtado de Mendonça informou sobre o resultado do projeto de monitoria 2013, onde
foi aprovada 02 renovações e 03 novas bolsas. O segundo ponto de pauta foi a aprovação da
ata da reunião anterior. Após lida, a ata foi aprovada unanimemente. O terceiro ponto de
pauta foi composição do Colegiado de Curso. A prof. Deise falou sobre a composição do
colegiado de curso, que existe uma resolução que fixa a quantidade de representantes. A
prof. Cynthia Lara de Castro Manso se dispôs a ler as resoluções e repassar para todos os
requisitos para composição do colegiado de curso. O quarto ponto de pauta foi Oferta 2012-
3. A prof. Deise informou que a prof. substituta Pollyana Caldeira Leal lecionará a disciplina
Histologia no período 2012/3.  A oferta  2012-3 foi  aprovada por  unanimidade.  O quinto
ponto  de  pauta  foi  Oferta  2013-1.  Após  análise,  a  oferta  2013/1  foi  aprovada  por
unanimidade. O sexto ponto de pauta foi sobre disciplinas não obrigatórias do semestre a
serem ofertadas no período 2013/1. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça falou que
ligou para o DAA, e que foi informada que o Departamento é obrigado a ofertar apenas as
disciplinas obrigatórias do referido período. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça falou
que há solicitações de alunos para a disciplina Biologia Celular. Foi aprovada a ofertada da
disciplina  Biologia  Celular  no  período  2013/1,  ministrada  pela  prof.  substituta  Pollyana
Caldeira Leal. Ficou definido também que a oferta da disciplina Ecologia I será decidida
após a chegada do novo professor efetivo, aprovado em concurso. O sétimo ponto de pauta
foi  Monitoria  2013.  A prof.  Luciane  Moreno Alonso Storti  falou  que  de  acordo  com a
resolução cada professor pode ficar responsável por um monitor, salvo exceções aprovadas
em departamento. Foi aprovado pelo colegiado que as bolsas de monitoria serão divididas
por  disciplina,  mesmo  que  ocorram  em  disciplinas  que  sejam  ministradas  pelo  mesmo
professor. O oitavo ponto de pauta foi o que ocorrer. A chefe declarou encerrada a reunião às
dez horas e cinquenta minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que,
depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim  e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezoito de março de dois mil e treze.
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REUNIÃO  EXTRAORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às dez horas e cinco minutos. Referência: Convocatória 02/2013;
Caráter:  Extraordinária;  Data:  25/03/2013;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às dez horas e cinco minutos, do dia vinte e cinco de março de dois mil e treze,
reuniu-se a Profª Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, a Profª Luciane
Moreno Alonso Storti, a Profª Lia Midori Meyer Nascimento, o prof. Paulo Sergio Maroti, o
Prof. Ricardo Santos do Carmo, a Profª Cynthia Lara de Castro Manso, a Profª Marcela
Eugenia da Silva Cáceres, a técnica Andréa Cristina Santana de Araújo, e Marcelo de Sousa
Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. Não houve
informes. O segundo ponto de pauta foi a aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a
ata foi aprovada unanimemente. O terceiro ponto de pauta foi discussão acerca da solicitação
dos alunos prováveis concludentes 2013/1 para cursar a disciplina Matemática Básica. A
prof.  Deise Maria  Furtado de Mendonça falou sobre a  solicitação de 22 alunos que são
prováveis concludentes  no período 2013/1 e que ainda não tem a disciplina Matemática
Básica em seu histórico. Ficou decidido que será feita uma solicitação ao Departamento de
Matemática para a abertura de uma turma de Matemática Básica para atender os alunos
prováveis concludentes 2013/1. O quarto ponto de pauta foi  o que ocorrer. A chefe declarou
encerrada a reunião às dez horas e trinta e cinco minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos,
lavrei a presente ata que,  depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e cinco de março de dois mil
e treze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e vinte minutos. Referência: Convocatória 03/2013;
Caráter:  Ordinária;  Data:  17/06/2013;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às nove horas e vinte minutos, do dia dezessete de junho de dois mil e treze,
reuniu-se a Profª Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, os professores
Márcio Andrei Guimarães, Luciane Moreno Alonso Storti, Lia Midori Meyer Nascimento,
Ricardo Santos do Carmo, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Marcos Vinicius Meiado, a
técnica Andréa Cristina Santana de Araújo, e Marcelo de Sousa Passos, representante dos
técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. Não houve informes. O segundo
ponto de pauta foi a aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata foi aprovada
unanimemente. O terceiro ponto de pauta foi aprovação de equivalência de disciplinas de
alunos do DBCI. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça falou sobre a solicitação dos
alunos Auderlan Mendonça de Gois, Luiz Ricardo Oliveira Santos e Rubia Kelly Cortes
Rocha,  para fazer a equivalência  da disciplina Bioestatística,  cursada no campus de São
Cristóvão, para a disciplina Matemática Básica. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça
falou que em reunião anterior, ficou decidido que as equivalências  seriam avaliadas  em
reunião do colegiado de curso. A equivalência foi aprovada por unanimidade. O quarto ponto
de pauta foi avaliação de solicitação de alunos quanto à criação de turma 2013-1. A prof.
Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  falou  sobre  uma  solicitação  de  oferta  da  disciplina
Elementos de Anatomia Humana para o semestre atual.  A prof.  Deise Maria  Furtado de
Mendonça  falou  que  está  inviável  a  oferta  da  disciplina  devido  a  carga  horária  dos
professores. A prof. Lia Midori Meyer Nascimento falou também que em reunião anterior foi
discutido que as solicitações de disciplinas deveriam ser feitas anteriormente a criação da
oferta  do  período.  O  prof.  Marcio  Andrei  Guimarães  informou  que  as  quebras  de  pré-
requisito de disciplinas serão decididas pelo próprio colegiado de curso, sem precisar ser
levado ao CONEPE. A solicitação de oferta da disciplina Elementos de Anatomia Humana
foi reprovada. O quinto ponto de pauta foi sobre a entrada do prof. Marcos Vinicius Meiado
para compor o colegiado de curso. A entrada do prof. Marcos Vinicius Meiado no colegiado
de curso foi aprovada por unanimidade. O sexto ponto de pauta foi o que ocorrer. A chefe
declarou encerrada a reunião às nove horas e quarenta e cinco minutos, e eu, Marcelo de
Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os
demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezessete de junho de dois
mil e treze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  quarenta  minutos.  Referência:  Convocatória
04/2013; Caráter: Ordinária; Data: 01/07/2013; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às nove horas e quarenta minutos, do dia primeiro de julho de dois mil e treze,
reuniu-se a Profª Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, os professores
Márcio Andrei Guimarães, Eduardo José dos Reis Dias, Luciane Moreno Storti de Melo,
Ricardo  Santos  do  Carmo,  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres,  Lia  Midori  Meyer
Nascimento,  Marcos  Vinicius  Meiado,  Cynthia  Lara  de  Castro  Manso,  o  técnico  Jileno
Ferreira Santos, e Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de
pauta foram os informes. A prof. Cynthia Lara de Castro Manso informou que começará a
ministrar  as  aulas  de  Mestrado  às  quartas-feiras,  na  disciplina  Paleoecologia  de
Invertebrados  Marinhos,  com carga  horária  de  60  horas  semestral,  no  Departamento  de
Geologia, no curso de Pós-Graduação em Geociências e Análise de Bacias. O segundo ponto
de  pauta  foi  a  aprovação  da  ata  da  reunião  anterior.  Após  lida,  a  ata  foi  aprovada
unanimemente. O terceiro ponto de pauta foi a criação da comissão de estágio curricular
obrigatório.  A  prof.  Lia  Midori  Meyer  Nascimento  falou  que  está  representando  o
departamento na comissão de estágio do campus e que em uma reunião foi perguntado sobre
o andamento da comissão de estágio do departamento e que é necessário criar uma comissão
de estágio curricular do departamento de Biociências. Ficou decidido que a definição da
comissão de estágio do Departamento de Biociências será decidida em reunião posterior. O
quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. A chefe declarou encerrada a reunião às dez horas e
trinta minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e
aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, primeiro de julho de dois mil e treze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  quarenta  e  cinco  minutos.  Referência:
Convocatória  05/2013; Caráter:  Ordinária;  Data:  05/08/2013;  Local:  Sala  de reuniões  do
Departamento de Biociências. Às nove horas e quarenta e cinco minutos, do dia cinco de
agosto  de  dois  mil  e  treze,  reuniu-se  a  professora  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça,
presidindo a reunião, os professores Márcio Andrei Guimarães, Eduardo José dos Reis Dias,
Luciane Moreno Storti de Melo, Ricardo Santos do Carmo, Lia Midori Meyer Nascimento,
Marcos Vinicius Meiado, Cynthia Lara de Castro Manso, os técnicos Jileno Ferreira Santos,
Andréa Cristina Santana de Araújo, o discente Luiz Ricardo Oliveira Santos, representante
do Centro Acadêmico de Biologia, e Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O
primeiro ponto de pauta foram os informes. O professor Márcio Andrei Guimarães informou
que está se reunindo com a professora Lia Midori Meyer Nascimento durantes as segundas-
feiras para debater sobre as normas de estágio do curso de Ciências Biológicas, que está
desatualizada. A professora Cynthia Lara de Castro Manso informou que a ex-aluna Jessica
Prata está utilizando o Laboratório de Invertebrados Marinhos para atividades de pesquisa. O
professor Ricardo Santos do Carmo informou que conseguiu a reserva de uma nova data
para a realização do III SEBITA, cuja realização foi alterada para o mês de novembro de
2013. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça solicitou ao representante do Centro
Acadêmico de Biologia que preparasse a  eleição para escolha dos  novos representantes,
visto que o período do atual mandato está encerrando. O discente Luiz Ricardo Oliveira
Santos  informou  que  nos  próximos  dias  estará  abrindo  as  inscrições  para  a  eleição.  A
professora  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  informou  sobre  o  novo  procedimento
referente a atestado médico de aluno, que será entregue diretamente ao Departamento. O
professor Eduardo José dos Reis Dias falou que, em uma reunião do Conselho de Centro, foi
informado que o professor não deve tirar  a falta do aluno devido a  atestado médico.  O
segundo ponto de pauta foi a aprovação da ata da reunião anterior. Após lida,  a  ata  foi
aprovada unanimemente. O terceiro ponto de pauta foi avaliação de solicitação de alunos
para  criação  de  turma  de  Bioquímica  no  período de  recesso.  A professora  Deise  Maria
Furtado de  Mendonça informou que recebeu uma solicitação  de  13 alunos  do curso  de
Ciências Biológicas para que seja ofertada a disciplina Bioquímica no período de férias de
inverno. Ficou decidido que a disciplina será ofertada no período regular, 2013/2, com um
limite de 25 alunos, por se tratar de uma disciplina com aulas práticas. O quarto ponto de
pauta  foi  finalização  de  disciplinas  no  decorrer  do  semestre  para  caso  de  aluno  que
participará do Ciência Sem Fronteiras. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou
que o aluno Wilson Hernane Lima da Silva está matriculado em disciplinas do atual período
e sairá para participar do programa Ciência Sem Fronteiras. A professora Cynthia Lara de
Castro Manso falou que o referido aluno já realizou uma prova da disciplina Invertebrados I
e no dia 06/08/013 irá fazer a segunda prova e ainda restará a terceira.  Ficou definido que o
departamento entrará em contato com o CINTEC para buscar informações sobre o melhor
procedimento para ser adotado para esse caso. O quinto ponto foi o que ocorrer. O professor
Márcio  Andrei  Guimarães  falou  sobre  a  Resolução  21/2013/CONEPE,  que  atribui  ao
Colegiado do Curso a decisão de quebra de pré-requisito de disciplinas obrigatórias. Após
discussão, foi aprovado pelo Colegiado de Curso que não haverá quebra de pré-requisito
para  disciplinas  do  curso  de  Licenciatura  em  Ciências  Biológicas.  A  chefe  declarou
encerrada a reunião às onze horas, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que,
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depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim  e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, cinco de agosto de dois mil e treze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  onze  horas.  Referência:  Convocatória  06/2013;  Caráter:
Ordinária; Data: 11/09/2013; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às
onze horas, do dia onze de setembro de dois mil e treze, reuniu-se a professora Deise Maria
Furtado  de  Mendonça,  presidindo  a  reunião,  os  professores  Márcio  Andrei  Guimarães,
Luciane Moreno Storti de Melo, Ricardo Santos do Carmo, Lia Midori Meyer Nascimento,
Marcos  Vinicius  Meiado,  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres,  a  técnica  Andréa  Cristina
Santana  de  Araújo,  o  discente  Luiz  Ricardo  Oliveira  Santos,  representante  do  Centro
Acadêmico de Biologia, e Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro
ponto de pauta foram os informes. A professora Luciane Moreno Storti de Melo informou
que foi aprovada em reunião do Conselho de Centro a alteração da data da OCMEA, para 3
e 4 de dezembro de 2013. A professora Luciane Moreno Storti de Melo informou também
que o técnico da biblioteca solicitou que fosse agendada uma data para que os calouros
fizessem uma visita  guiada  para  conhecer  o  ambiente  e  seu  funcionamento,  e  que  será
instalado um sistema de som para comunicar avisos e solicitar silêncio quando necessário. A
proessora  Luciane  Moreno  Storti  de  Melo  informou  também sobre  situações  que  estão
acontecendo em relação a oferta de disciplinas de um departamento para outro, onde está
havendo choque de horários, que foi solicitado também a manutenção do horário das turmas
de um ano para outro. A professora Luciane Moreno Storti de Melo informou também que
foi solicitado em reunião do Conselho de Centro que os professores que também ministrem
disciplinas em pós-graduação priorizassem as disciplinas da graduação na construção do
horário.  A professora  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres  falou  sobre  um ofício  que  ela
encaminhou solicitando a utilização de um laboratório de 16 a 20 de setembro de 2013, para
o  evento  7ª  Reunião  Brasileira  de  Estudos  Liquenológicos.  A professora  Deise  Maria
Furtado  de  Mendonça  parabenizou  o  empenho  de  todos  os  professores  nos  projetos  de
extensão. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou também sobre o evento Dia
do Biólogo, no campus de São Cristóvão, realizado no último dia 9 de setembro, onde a
professora Deise Maria Furtado de Mendonça fez uma apresentação sobre o departamento e
sobre os  professores,  acompanhada pelos  professores  Marcio Andrei  Guimarães,  Marcos
Vinicius  Meiado  e  Luciane  Moreno  Storti  de  Melo.  O  segundo  ponto  de  pauta  foi  a
aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata foi aprovada unanimemente. O terceiro
ponto de pauta foi  sobre a  Oferta  2013/2.  Após visualizada e  discutida,  a  oferta  para o
período  2013/2  foi  aprovada  por  unanimidade.  O  quarto  ponto  de  pauta  foi  análise  de
solicitação de oferta das disciplinas: Fisiologia Vegetal, Estágio Supervisionado em Ensino
de Biologia II, e Ecologia II para o período 2013/2. A professora Deise Maria Furtado de
Mendonça falou sobre a solicitação da disciplina Fisiologia Vegetal, composta por 11 alunos.
O professor Marcos Vinicius Meiado se dispôs a ministrar a disciplina Fisiologia Vegetal,
desde que não tivesse uma grande quantidade de alunos, visto que trata-se de alunos que
estão atrasados e que o rendimento da disciplina poderia  não ser o mesmo.  A oferta  da
disciplina  Fisiologia  Vegetal  foi  aprovada  por  unanimidade.  A professora  Deise  Maria
Furtado de Mendonça falou também sobre a solicitação da disciplina Estágio Supervisionado
em  ensino  de  Biologia  II,  requerida  por  1  aluno.  A  oferta  da  disciplina  Estágio
Supervisionado em ensino de Biologia II foi reprovada. A professora Deise Maria Furtado de
Mendonça falou também sobre a solicitação de oferta da disciplina Ecologia II, para alunos
que estão cursando Ecologia I neste período. A oferta da disciplina Ecologia II foi reprovada.
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Foi  aprovado  que  em cada  período  será  estimada  uma  data  limite  para  que  os  alunos
entreguem solicitações de disciplinas. O quinto ponto de pauta foi análise de solicitação de
oferta da disciplina de Biologia Celular no período de férias. Após discussão, a oferta da
disciplina Biologia Celular foi reprovada. O sexto ponto de pauta foi sobre finalização de
disciplinas no decorrer do semestre para caso de aluno concludente aprovado em concurso
público na área.  O discente Luiz Ricardo Oliveira Santos falou sobre sua aprovação em
concurso para professor de Biologia, e que conversou com os professores das disciplinas que
ele está matriculado. Foi aprovada a finalização das disciplinas cursadas pelo discente Luiz
Ricardo Oliveira Santos, desde que seja aprovado nas mesmas. O sétimo ponto de pauta foi
sobre a recepção dos calouros. A professora Luciane Moreno Storti de Melo falou que está
sendo organizado no campus a calourada para recepcionar os calouros e que foi solicitado a
liberação dos mesmos das aulas durante o período do evento, onde os calouros receberão um
squeezer, um guia acadêmico,  haverá  também apresentação de grupo cultural,  uma aula
magna  com  a  participação  de  professores,  monitores  e  técnicos,  um  coffee  break.  Foi
sugerido que os calouros do curso de Ciências Biológicas sejam levados para conhecer os
laboratórios do departamento, convidando também alguns alunos dos demais períodos do
curso para participar. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que é necessário explicar
aos calouros a forma de funcionamento do curso, como pré-requisitos de disciplinas, linhas
de pesquisas executadas pelos professores do departamento. Foi criada uma comissão para
elaborar essas ações, composta pelos professores Marcio Andrei Guimarães, Deise Maria
Furtado de Mendonça,  Lia  Midori  Meyer  Nascimento,  Luciane  Moreno Storti  de  Melo,
Marcos Vinicius Meiado, Ricardo dos Santos Carmo. O oitavo ponto de pauta foi o que
ocorrer. A prof. Deise falou sobre o desempenho dos alunos do 2º período, que está abaixo
do esperado. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça solicitou ao professor Ricardo
Santos do Carmo que falasse sobre o andamento da organização do SEBITA. O professor
Ricardo Santos do Carmo falou que está aguardando a aprovação do projeto pela FAPITEC.
O  professor  Marcos  Vinicius  Meiado  falou  sobre  o  interesse  de  um  professor  do
Departamento  de  Ecologia  de  São  Cristóvão  em  ministrar  palestra  ou  minicurso  neste
evento. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou que é interessante a interação
com os professores do Departamento de Biologia do campus de São Cristóvão. A chefe
declarou encerrada a reunião às doze horas e vinte minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos,
lavrei a presente ata que,  depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, onze de setembro de dois mil e
treze.
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REUNIÃO  EXTRAORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  onze  horas.  Referência:  Convocatória  06/2013;  Caráter:
Extraordinária; Data: 19/09/2013; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências.
Às onze horas, do dia dezenove de setembro de dois mil e treze, reuniu-se a professora Deise
Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, os professores Márcio Andrei Guimarães,
Luciane Moreno Storti de Melo, Ricardo Santos do Carmo, Lia Midori Meyer Nascimento,
Marcos Vinicius Meiado, Paulo Sergio Maroti, a técnica Andréa Cristina Santana de Araújo,
os discentes Luiz Ricardo Oliveira Santos, Auderlan Mendonça de Gois, representantes do
Centro  Acadêmico  de  Biologia,  os  discentes  Marcia  Cristina  Rocha  Paranhos,  Aline
Mendonça,  e Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de
pauta foram os informes. Não houve informes. O segundo ponto de pauta foi a aprovação da
ata da reunião anterior. Após lida, a ata foi aprovada unanimemente. O terceiro ponto de
pauta foi sobre índice de retenção de alunos nos cursos do campus avaliado pela direção. A
professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou que a direção do campus decidiu fazer
um levantamento do índice de retenção de alunos em cada curso ofertado no campus, cujo
resultado indicou que o curso de Licenciatura em Ciências Biológicas ficou em nono lugar
entre 10 cursos, considerado ótimo. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou
que nessa discussão sobre retenção de alunos, surgiu a possibilidade de oferta de disciplinas
a  distância,  que  em  reunião  de  Conselho  de  Centro  foi  discutida  e  reprovada  essa
possibilidade. O quarto ponto de pauta foi sobre processos de solicitação de quebra de pré-
requisito.  A professora Deise Maria  Furtado de Mendonça falou sobre os  processos que
chegaram  referentes  à  quebra  de  pré-requisito.  A  professora  Deise  Maria  Furtado  de
Mendonça falou que em reunião anterior ficou decidido que o colegiado não iria fazer a
quebra de pré-requisito de disciplinas. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou
sobre os processos de solicitação de quebra de pré-requisito da disciplina Biologia Celular,
das alunas Joseilma dos Reis Barreto, processo 23113.019391/2013-97, Josefa Veronica dos
Santos  Nascimento,  processo  23113.015516/2013-18,  e  Andreza  Renovato  dos  Anjos,
processo 23113.015515/2013-65, sendo que os referidos processos foram disponibilizados
para o conhecimento de todos os membros do Colegiado de Curso presentes na reunião. A
professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou que,  no momento em que as alunas
cursavam a referida disciplina, no período letivo 2012/2, a mesma foi cancelada, devido a
afastamento da professora, sendo que no momento em que a disciplina Biologia Celular foi
ofertada novamente, no período letivo 2013/1, as referidas alunas tiveram choque de horário
da disciplina Biologia Celular com a disciplina Educação Ambiental.  A professora Deise
Maria  Furtado de Mendonça falou sobre a  possibilidade de ofertar a disciplina Biologia
Celular no período de férias. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que no período de
férias seria pouco tempo para a disciplina, devido à quantidade de conteúdo. O professor
Marcio Andrei Guimarães questionou sobre a possibilidade da quebra de pré-requisito ser
válida para todos os alunos do período. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça
falou que, em conversa com o professor Antônio Edilson do Nascimento, o mesmo falou que
será aberto o período para disciplina de férias, mas que possivelmente não poderia restringir
as vagas da turma para os alunos que estavam cursando a disciplina no período em que foi
cancelada. Foi aprovada a oferta da disciplina Biologia Celular no período de férias, para
que os  alunos que  tiveram o prejuízo do cancelamento  da disciplina  no período 2012/2
possam  ser  atendidos.  A professora  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  falou  sobre  a
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solicitação  de  quebra  de  pré-requisito  da  disciplina  Fisiologia  Vegetal,  solicitada  pela
discente Marcia Cristina Rocha Paranhos, através do processo 23113.019388/2013-73, que
foi disponibilizado a todos os integrantes do Colegiado de Curso presentes a reunião.  A
discente Marcia Cristina Rocha Paranhos falou sobre sua solicitação, que não pôde pegar a
disciplina anteriormente e que precisa da quebra de pré-requisito para cursar a disciplina
Fisiologia Vegetal para concluir o curso no período letivo 2013/2, já que o seu pré-requisito,
a disciplina Anatomia Vegetal também será ofertada no período letivo 2013/2. O professor
Marcos Vinicius Meiado falou que o primeiro ponto que deverá ser analisado será se a aluna
poderá se matricular em todas as disciplinas que ainda restam para se formar no próximo
período. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou sobre reunião realizada do
mês de agosto de 2013, onde foi decidido pelo Colegiado de Curso que não haveria a quebra
de  pré-requisito  em  disciplinas  do  curso  de  Licenciatura  em  Ciências  Biológicas.  A
professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou que os pré-requisitos das disciplinas
existem  porque  a  disciplina  precisa  dos  conceitos  estudados  na  disciplina  anterior.  O
professor  Paulo  Sergio  Maroti  falou  sobre  a  possibilidade  de  fazer  uma  análise  mais
completa da resolução a fim de evitar um erro de interpretação. O professor Marcio Andrei
Guimarães falou que para haver a quebra de pré-requisito, poderia rever a decisão dos casos
anteriores, das alunas Joseilma dos Reis Barreto, Josefa Veronica dos Santos Nascimento, e
Andreza  Renovato  dos  Anjos,  e  que poderia  estabelecer  um critério,  caso  seja  decidido
quebrar o pré-requisito. O professor Paulo Sergio Maroti falou que o Colegiado de Curso
poderia elaborar uma portaria para estabelecer os critérios para quebra de pré-requisito, caso
seja permitido. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que poderia fazer uma consulta
ao DAA ou a PROGRAD para que haja uma resposta formal se a quebra de pré-requisito é
específica a um aluno ou se terá validade para os demais. A professora Luciane Moreno
Storti  de  Melo  falou  que  em  algumas  disciplinas  não  há  os  pré-requisitos  que  seriam
necessários. Ficou decidido que será feita uma consulta a PROGRAD para verificar se a
quebra de pré-requisito de uma disciplina é individual ou se fica válida a todos os alunos,
para então o Colegiado de Curso, em nova reunião, decidir sobre a quebra de pré-requisito
da disciplina Fisiologia Vegetal, solicitada pela discente Marcia Cristina Rocha Paranhos. O
quinto ponto de pauta foi referente à nova discussão sobre disciplina de férias. A professora
Deise Maria  Furtado de Mendonça falou sobre a  possibilidade de abertura da disciplina
Ecologia II no período de férias para atender a uma solicitação de alunos que estão cursando
Ecologia I no período letivo 2013/1. Ficou definido que será aguardada uma resposta do
DAA sobre  a  possibilidade  de  limitar  a  quantidade  de  vagas  da  disciplina,  visto  que  a
matrícula  não  será  realizada  da  forma  convencional.  O  sexto  ponto  de  pauta  foi  sobre
ampliação do projeto  de  monitoria  2013 e  redistribuição  das  bolsas  para  o semestre  de
2013.2.  A professora  Luciane  Moreno  Storti  de  Melo  falou  que,  em  conversa  com  a
professora  Rosa  Maria  Viana  de  Bragança  Garcez,  do  DEAPE,  foi  informada  que  é
necessário  acrescentar  disciplinas  que  serão  ofertadas  no  período  2013/2  ao  projeto  de
monitoria. A professora Luciane Moreno Storti de Melo falou que é necessário elaborar um
termo aditivo ao projeto de monitoria para ampliação da grade de disciplinas. Foi aprovada a
adição ao projeto de monitoria, com as vagas destinadas as seguintes disciplinas: Anatomia
Vegetal e Ecologia I, as quais serão contempladas com bolsas redistribuídas das disciplinas
Genética  e  Morfologia  Externa  dos  Vegetais.  Também  foi  aprovado  a  manutenção  da
monitoria da disciplina Bioquímica e a redistribuição das demais vagas para as disciplinas
Elementos de Anatomia Humana e Biologia de Algas, Briófitas e Pteridófitas, já previstas no
projeto inicial. Foi aprovado também a alteração da Comissão de Monitoria 2013, sendo que
o  professor  Marcos  Vinicius  Meiado  substituirá  a  professora  Deise  Maria  Furtado  de
Mendonça.  O  sétimo  ponto  de  pauta  foi  avaliação  de  equivalência  da  disciplina  de
Introdução  à  estatística,  ofertada  pelo  Departamento  de  Matemática  (Itabaiana),  para  a
disciplina  de  Matemática  Básica.  Foi  reprovada  a  equivalência,  devido  a  disciplina
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Introdução a Estatística não ser equivalente a Matemática Básica. O oitavo ponto de pauta
foi sobre atividades e horário de atendimento ao aluno no período de recesso acadêmico
(Professores e técnicos). A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou que antes de
todos os recessos é emitida uma portaria do campus onde há redução do horário dos setores
administrativos do campus durante o recesso e que os departamentos têm autonomia para
decidir  sobre  a  questão.  O  nono  ponto  de  pauta  foi  sobre  o  preenchimento  de  PAD
Departamental para o semestre de 2013.2. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça
solicitou aos professores que encaminhem o PAD Departamental assim que a oferta 2013/2
estiver concluída.  A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou também que no
PAD é necessário colocar o horário disponível a atendimento aos alunos. O décimo ponto de
pauta  foi  o  que  ocorrer. A professora Deise  Maria  Furtado de  Mendonça falou  sobre  o
processo 23113.019394/2013-21, referente à solicitação da aluna Aline Mendonça Santana,
para abertura de uma turma da disciplina Estágio Supervisionado em Ensino de Biologia II.
A aluna Aline Mendonça Santana falou que conseguiu adiantar o curso para se formar no
período 2013/2, pois a seleção de mestrado é feita no final do ano. A professora Deise Maria
Furtado de Mendonça falou sobre um critério estabelecido anteriormente, onde só seriam
abertas turmas com uma quantidade mínima de 10 alunos. Colocada a situação da aluna
requerente  em votação,  foi  reprovada  a  oferta  da  disciplina  Estágio  Supervisionado  em
Ensino de Biologia II para o período letivo 2013/2. A chefe declarou encerrada a reunião às
treze horas,  e  eu,  Marcelo  de Sousa Passos,  lavrei  a  presente  ata  que,  depois  de lida e
aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, dezenove de setembro de dois mil e treze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  quarenta  e  cinco  minutos.  Referência:
Convocatória  07/2013; Caráter:  Ordinária;  Data:  01/10/2013;  Local:  Sala  de reuniões  do
Departamento de Biociências. Às nove horas e quarenta e cinco minutos, do dia primeiro de
outubro de dois mil e treze, reuniu-se o professor Márcio Andrei Guimarães, presidindo a
reunião,  os professores,  Luciane Moreno Storti  de Melo,  Ricardo Santos do Carmo,  Lia
Midori Meyer Nascimento,  Marcos Vinicius Meiado, Marcela Eugenia da Silva Cáceres,
Eduardo José dos Reis Dias, Paulo Sergio Maroti, e Marcelo de Sousa Passos, representante
dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. Não houve informes. O segundo
ponto de pauta foi a aprovação da ata da reunião anterior. Foi retirado por unanimidade este
ponto de pauta. O professor Marcio Andrei Guimarães solicitou a alteração da ordem dos
pontos de pauta,  passando o item da apreciação da quebra de pré-requisito para terceiro
ponto de pauta. A solicitação de alteração da ordem de ponto de pauta foi aprovada por
unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi apreciação de quebra de pré-requisito, referente
aos  processos  23113.015515/2013-65,  23113.019391/2013-97,  23113.015516/2013-18,
23113.015542/2013-38  e  23113.019388/2013-73.  O  professor  Marcio  Andrei  Guimarães
falou  sobre  as  solicitações  de  quebra  de  pré-requisito  de  disciplinas,  que  constam nos
processos  citados.  O  professor  Marcio  Andrei  Guimarães  falou  que  encaminhou  os
processos para a SEAP/Pedagógica, visto que na resolução 21/2013/CONEPE/UFS consta
que o Colegiado de Curso decidirá sobre a quebra de pré-requisito de disciplinas, após a
Coordenação Pedagógica do campus emitir um parecer. A Coordenação Pedagógica emitiu
os pareceres, com os seguintes resultados: favorável às solicitações das alunas Joseilma dos
Reis Barreto,  Andreza Renovato dos Anjos,  Josefa Veronica dos Santos Nascimento,  em
relação  à  quebra  de  pré-requisito  da  disciplina  Microbiologia  e  Imunologia,  cujo  pré-
requisito é a disciplina Biologia Celular; favorável à solicitação da aluna Juliana Gimenes
Andrade, referente à quebra de pré-requisito das disciplinas Microbiologia e Imunologia e da
disciplina  Fisiologia  Vegetal;  indeferida  a  solicitação  da  aluna  Marcia  Cristina  Rocha
Paranhos, referente à quebra do pré-requisito da disciplina Fisiologia Vegetal, visto que a
quebra do pré-requisito ocasionaria a conclusão do curso pela aluna em tempo inferior ao
mínimo exigido pelo projeto pedagógico. Após análise, foi colocado em votação o parecer
emitido para o processo n° 23113.019388/2013-73, referente à solicitação da aluna Marcia
Cristina  Rocha  Paranhos,  sendo  aprovado  por  unanimidade  o  parecer  que  indefere  a
solicitação da referida aluna. Foi realizada a análise do parecer emitido para a aluna Josefa
Verônica  dos  Santos  Nascimento,  referente  ao  processo  23113.015516/2013-18,  sendo
constatado que a aluna tem ainda pendente 18 disciplinas curriculares obrigatórias a cursar e,
dessa forma, mesmo aprovada em todas as disciplinas que estão sendo cursadas no período
letivo atual, a aluna necessita de mais 2 períodos para concluir o curso, portanto poderá
cursar a disciplina Microbiologia e Imunologia em período letivo posterior; além disso, os
pré-requisitos são considerados essenciais para a formação adequada do aluno. Diante disto,
colocado  em  votação  o  parecer  da  Coordenação  Pedagógica  referente  à  aluna  Josefa
Veronica dos Santos Nascimento,  o mesmo foi recusado por unanimidade.  Foi analisado
parecer  da  solicitação  da  aluna  Andreza  Renovato  dos  Anjos,  referente  ao  processo  n°
23113.015515/2013-65, e foi constatado que a aluna ainda tem 11 componentes curriculares
obrigatórios pendentes, sendo que a aluna está matriculada no atual período em 5 disciplinas,
e em consulta aos professores das mesmas, ela se encontra aprovada em todas as disciplinas,
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7a Reunião Ordinária do Dep. - 01/10 - AtaColegiado2013.09 N

Departamento de Biociências (DBCI/ITA) - Histórico de Atas 157



46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75
76
77
78
79
80
81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91
92

sendo assim, a aluna terá condições de cursar todas as disciplinas restantes no período letivo
2013/2  e,  eventualmente,  concluir  o  curso.  Após  a  análise,  foi  colocada  em votação  e
aprovada  por  unanimidade  a  quebra  de  pré-requisito  da  disciplina  Microbiologia  e
Imunologia para a aluna Andreza Renovato dos Anjos para o período letivo 2013/2. Foi
analisado o parecer emitido para a aluna Joseilma dos Reis Barreto, referente ao processo nº
23113.019391/2013-97,  de  solicitação  da  quebra  do  pré-requisito  da  disciplina
Microbiologia  e  Imunologia.  Foi  constatado  que  a  aluna  ainda  tem  9  componentes
curriculares obrigatórios pendentes, sendo que a aluna está matriculada no atual período em
4  disciplinas,  e  em consulta  aos  professores,  ela  já  se  encontra  aprovada  em todas  as
disciplinas  deste  Departamento,  sendo  assim a  aluna  terá  condições  de  cursar  todas  as
disciplinas restantes no período letivo 2013/2 e, eventualmente, concluir o curso. Após a
análise, foi colocada em votação e aprovada por unanimidade a quebra de pré-requisito da
disciplina Microbiologia e Imunologia para a aluna Joseilma dos Reis Barreto para o período
letivo  2013/2.  Foi  analisado  o  parecer  da  aluna  Juliana  Gimenes  Andrade,  referente  ao
processo nº 23113.015542/2013-38, que solicita a quebra de pré-requisito das disciplinas
Microbiologia e Imunologia e da disciplina Fisiologia Vegetal. Após análise, foi constatado
que  a  aluna  ainda  precisa  cursar  6  componentes  curriculares  obrigatórios,  estando
matriculada atualmente em 3 disciplinas, dos quais 1 deles é a disciplina pré-requisito para
Microbiologia  e  Imunologia.  Mesmo  assim,  as  disciplinas  restantes  precisariam  de  2
semestres letivos para serem integralizadas. Dessa forma, não se justificaria a quebra de pré-
requisito  requisitada.  Colocado  em  votação,  a  quebra  de  pré-requisito  das  disciplinas
Microbiologia e Imunologia e da disciplina Fisiologia Vegetal para a aluna Juliana Gimenes
Andrade foi reprovada por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi a alteração da Oferta
2013/2.  Foi  aprovada  a  substituição  da  disciplina  Fisiologia  Vegetal  no  período  letivo
2013/2, visto que haverá uma pequena quantidade de alunos para cursar a referida disciplina,
sendo que será oferta  em seu lugar  a disciplina Tópicos Especiais  de Botânica,  com 20
vagas, seguindo o mesmo horário, que atenderá um número maior de alunos. O professor
Marcio Andrei Guimarães falou sobre a oferta da disciplina Ecologia II, no período de férias,
onde após a professora Deise Maria Furtado de Mendonça entrar em contato com o DAA,
recebeu  a  informação  de  que  não  poderia  limitar  a  quantidade,  visto  que  não  poderá
determinar quais os alunos que cursarão a disciplina. Ficou aprovada a manutenção da oferta
da disciplina Ecologia II  no período de férias,  com 25 vagas,  com inclusão manual dos
alunos, selecionados conforme os critérios de desempate utilizados pelo DAA, ressaltando
que caso haja problema na definição dos critérios de desempate, a oferta da disciplina será
cancelada. O quinto ponto de pauta foi sobre a licença gestante da aluna Josefa Alenilza de
Jesus  Lima.  O  professor  Marcio  Andrei  Guimarães  falou  sobre  o  processo  n°.
23113.020409/2013-01, referente à licença gestante da referida aluna, onde consta citação a
lei  nº  6202.  Seguindo  orientações  da  referida  lei  e  da  resolução  06/78/CONEPE,  ficou
decidido que cada professor fará a orientação individualmente durante o período de licença
maternidade da aluna.  O sexto ponto de pauta foi análise  do pedido de equivalência  de
disciplinas  da  aluna  Francineide  Bezerra  Gonçalves,  referente  ao  processo
23113.014040/2013-90.  Após  análise  do  parecer  na  folha  12  do  referido  processo,  a
equivalência  da  aluna  Francineide  Bezerra  Gonçalves  foi  aprovada  por  unanimidade.  O
sétimo ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às doze horas
e dez minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e
aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, primeiro de outubro de dois mil e treze.
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REUNIÃO  EXTRAORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  quarenta  e  cinco  minutos.  Referência:
Convocatória  07/2013; Caráter:  Ordinária;  Data:  14/10/2013;  Local:  Sala  de reuniões  do
Departamento de Biociências. Às nove horas e quarenta e cinco minutos, do dia quatorze de
outubro  de  dois  mil  e  treze,  reuniu-se a  professora Deise  Maria  Furtado de  Mendonça,
presidindo a reunião, os professores Ricardo Santos do Carmo, Marcos Vinicius Meiado, e
Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os
informes.  Não  houve  informes.  O  segundo  ponto  de  pauta  foi  a  aprovação  da  ata  das
reuniões de 19/09/2013 e 01/10/2013. Após lida, as atas foram aprovadas por unanimidade.
O terceiro ponto de pauta foi homologação do resultado final da seleção de monitoria. A
seleção de  Monitoria  teve  o  seguinte  resultado:  para  a  disciplina  Anatomia  Vegetal,  foi
aprovada em primeiro lugar Jislaine de Oliveira Mendonça, com nota 9,5, que ficará como
monitora bolsista, e em segundo lugar foi aprovada Katiane da Conceição Santos, com nota
7,0, que ficará como monitora voluntária; para a disciplina Biologia de Algas, Briófitas e
Pteridófitas, foi aprovada em primeiro lugar Adriana Rezende dos Santos, com nota 8,5, que
ficará como monitora bolsista; para a disciplina Ecologia I, foi reprovado o candidato Fagner
Alves Neris, com nota 3,8. Ficou definida a realização de uma nova seleção para monitoria
da disciplina Ecologia I. O resultado da monitoria foi aprovado por unanimidade. O quarto
ponto de pauta foi a efetivação dos novos representantes discentes no Colegiado do curso de
Ciências  Biológicas.  Foi  recebido  um  documento  do  coordenador  adjunto  do  Centro
Acadêmico de Biologia, constando apenas um nome de representante titular. Ficou definida
uma  consulta  ao  coordenador  para  verificar  o  motivo  da  indicação  de  apenas  um
representante,  para  posterior  aprovação.  O  quinto  ponto  de  pauta  foi  o  que  ocorrer.  A
professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou sobre uma solicitação de equivalência
da aluna Taniela Freitas de Jesus, da disciplina Bioestatística para a disciplina Matemática
Básica. A equivalência foi aprovada por unanimidade. A chefe declarou encerrada a reunião
às dez horas e dez minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois
de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, quatorze de outubro de dois mil e treze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  cinquenta  minutos.  Referência:  Convocatória
08/2013; Caráter: Ordinária; Data: 25/11/2013; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às nove horas e cinquenta minutos, do dia vinte e cinco de novembro de dois
mil e treze, reuniu-se a professora Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião,
os  professores,  Luciane  Moreno Storti  de  Melo,  Ricardo  Santos  do  Carmo,  Lia  Midori
Meyer Nascimento, Marcos Vinicius Meiado, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Eduardo
José dos Reis Dias, Paulo Sergio Maroti, Cynthia Lara de Castro Manso e eu, Marcelo de
Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. Não
houve informes. O segundo ponto de pauta foi a aprovação da ata da reunião anterior. O
terceiro  ponto  de  pauta  foi  sobre  deliberação  quanto  ao  processo  de  solicitação  de
equivalência da aluna Mariany Aparecida dos Santos. A professora Deise Maria Furtado de
Mendonça falou sobre a solicitação da aluna, referente ao processo 019221/2013-11. Após
análise  do  parecer  emitido  pelo  professor  Ricardo  Santos  do  Carmo,  foi  aprovada  a
equivalência  por unanimidade.  O quarto ponto de pauta foi sobre deliberação quanto ao
processo de solicitação de equivalência da aluna Luciene Rocha Barros. A professora Deise
Maria  Furtado  de  Mendonça  falou  sobre  o  pedido  de  equivalência  da  disciplina
Bioestatística para a disciplina Matemática Básica, referente ao processo 024184/2013-54. O
professor Marcos Vinicius Meiado falou que a carga horária da disciplina cursada pela aluna
era  inferior  à  carga  horária  da  disciplina  pretendida.  A equivalência  foi  reprovada  por
unanimidade. O quinto ponto de pauta foi sobre deliberação quanto à solicitação de quebra
de pré-requisito requerida pelo aluno Gladyson de Jesus Santos. A professora Deise Maria
Furtado de Mendonça falou sobre a  solicitação de quebra  de  pré-requisito  da disciplina
Estágio Supervisionada em Ensino de Biologia I, referente ao processo n° 019321/2013-39.
No processo, consta o parecer emitido pela Coordenação Pedagógica do campus, que aceitou
o pedido do aluno. A professora Luciane Moreno Storti de Melo falou sobre os processos
anteriores de solicitação de quebra de pré-requisito, onde foi analisada a situação do aluno
quanto à possibilidade de conclusão do curso antes que a disciplina seja ofertada novamente.
O  professor  Ricardo  Santos  do  Carmo  falou  sobre  a  possibilidade  de  emissão  de  uma
resolução definindo critérios  para a quebra do pré-requisito.  Após análise  do parecer  da
Coordenação Pedagógica do campus e do histórico escolar, foi constatado que o aluno não é
formando e ainda possui 20 disciplinas curriculares obrigatórias pendentes e, então, poderá
cursar a disciplina nos próximos períodos, além disso, os pré-requisitos são considerados
essenciais para a formação adequada do aluno. Em votação, foi indeferida a quebra de pré-
requisito  da  disciplina  Estágio  Supervisionado  em  Ensino  de  Biologia  I  para  o  aluno
Gladyson de Jesus Santos.  O sexto ponto de pauta foi sobre deliberação quanto à carga
horária de atividades dos alunos durante o III SEBITA. A professora Deise Maria Furtado de
Mendonça  falou  sobre  a  possibilidade  de  computar  a  carga  horária  das  aulas  durante  a
realização do SEBITA, assim como foi feito durante a Semana Acadêmica Cultural.  Foi
aprovada que a carga horária será computada durante a realização da SEBITA. O sétimo
ponto de pauta foi sobre tirocínio docente para disciplina Cordados II. O professor Eduardo
José dos Reis Dias falou sobre a solicitação do aluno Danilo Couto Ferreira para ministrar de
15 a 30 horas da disciplina Cordados II, durante o mês de janeiro de 2014. Foi aprovado
unanimemente  o tirocínio  da  disciplina  Cordados II.  O oitavo ponto  de  pauta  foi  sobre
Trabalho  de  Conclusão  de  Curso.  O  professor  Marcos  Vinicius  Meiado  falou  sobre  a
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importância  que  existiria  do  conclusão  de  curso.  O  professor  Marcos  Vinicius  Meiado
sugeriu  que  o trabalho de  conclusão de  curso fosse  optativo  para  o aluno,  assim como
acontece em algumas universidades. O professor Eduardo José dos Reis Dias falou sobre a
dificuldade que poderá existir  para formação da banca. O professor Paulo Sergio Maroti
sugeriu que poderia ser feita apenas uma avaliação escrita do trabalho, sem necessidade de
apresentação oral. O professor Ricardo Santos do Carmo falou que considera a apresentação
oral um momento importante da formação profissional do estudante. Ficou definido que será
realizada uma consulta às resoluções existentes que normatizam o trabalho de conclusão de
curso na universidade. Ficou também definida uma nova reunião, a ser realizada na provável
data de 02/12/2013, para decidir sobre o Trabalho de Conclusão de Curso. O nono ponto de
pauta foi sobre realização da SEBITA. O professor Ricardo Santos do Carmo falou sobre o
cancelamento da taxa de inscrição no evento, visto a existência de uma nova resolução que
impede a cobrança de taxas em eventos realizados na UFS. O professor Ricardo Santos do
Carmo falou também que está devolvendo o valor pago aos inscritos que já haviam feito o
pagamento.  O professor  Ricardo Santos  do  Carmo falou  ainda  sobre  a  programação do
evento, onde no dia 12/12/2013 haverá uma campanha de doação de sangue, com a presença
do HEMOSE. O professor Ricardo Santos do Carmo solicitou aos professores um apoio para
a análise dos trabalhos submetidos para aprovação. O décimo ponto de pauta foi referente à
regulamentação para a quebra de pré-requisitos. Foi definida a elaboração de uma resolução
que defina as  regras  para  a  quebra  de pré-requisito  de disciplinas  do curso de  Ciências
Biológicas. O décimo primeiro ponto de pauta foi o que ocorrer. O professor Eduardo José
dos Reis Dias falou que alguns alunos estão participando de um projeto de pesquisa em
campo durante alguns dias e, por este motivo, não poderão comparecer às aulas nestes dias.
A chefe declarou encerrada a reunião às doze horas e vinte minutos, e eu, Marcelo de Sousa
Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os
demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e cinco de novembro
de dois mil e treze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  dez  horas.  Referência:  Convocatória  09/2013;  Caráter:
Ordinária; Data: 16/12/2013; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às
dez horas, do dia dezesseis de dezembro de dois mil e treze, reuniu-se a professora Deise
Maria  Furtado  de  Mendonça,  presidindo  a  reunião,  os  professores,  Márcio  Andrei
Guimarães, Luciane Moreno Storti de Melo, Ricardo Santos do Carmo, Lia Midori Meyer
Nascimento, Marcos Vinicius Meiado, Eduardo José dos Reis Dias, Cynthia Lara de Castro
Manso, os técnicos Andréa Cristina Santana de Araújo, Jileno Ferreira Santos e eu, Marcelo
de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes.
O professor Marcio Andrei Guimarães informou que o projeto do PIBID da universidade foi
aprovado e que no início do próximo ano será feita uma seleção de bolsistas. O professor
Eduardo José dos Reis Dias falou sobre a nova sistemática de requisição de cópias, que
agora  é  feito  pelo SIPAC,  através  do chefe  do departamento.  A professora Deise  Maria
Furtado de Mendonça falou sobre a licença maternidade da aluna Suzi Clea Pereira Barreto,
que iniciou em 25 de novembro de 2013, com duração de cento e vinte dias. Foi levantado o
caso de disciplinas que têm aula prática, como seria feita essa avaliação. Foi definida uma
consulta  sobre  a  resolução referente à  licença maternidade  para  verificar  os  critérios.  O
segundo ponto de pauta foi a aprovação da ata da reunião anterior. Após lida,  a  ata  foi
aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi sobre cadastro dos Componentes
Curriculares  no  SIGAA. A professora  Deise  Maria  Furtado de  Mendonça falou  sobre  a
solicitação do DEAPE para que os componentes curriculares das disciplinas sejam inseridos
no SIGAA. O quarto ponto de pauta foi referente a discussão sobre adiantamento da entrada
de calouros. O professor Marcio Andrei Guimarães falou sobre a audiência pública que será
realizada para discutir  o adiantamento da entrada de calouros.  A professora Deise Maria
Furtado de Mendonça falou que, provavelmente, terá de acontecer 5 semestres em 2 anos
para antecipar os períodos letivos, caso seja aprovado o adiantamento. O professor Eduardo
José dos Reis Dias falou que, em reunião do campus, o diretor disse que a possibilidade seria
realizar 3 períodos letivos em 2015. O quinto ponto de pauta foi sobre deliberação quanto à
solicitação de quebra de pré-requisito requerida pela aluna Meiriele de Jesus. A professora
Deise Maria Furtado de Mendonça falou sobre a solicitação de quebra de pré-requisito da
disciplina Fisiologia Vegetal, referente ao processo n°23113.024246/2013-28. No processo,
consta  o parecer  emitido pela Coordenação Pedagógica do campus,  que informou que a
aluna  atende  os  critérios  estabelecidos  na  resolução.  Após  análise  do  parecer  da
Coordenação Pedagógica do campus e do histórico escolar, foi constatado que a aluna não é
formanda e ainda possui 20 disciplinas curriculares obrigatórias pendentes e, então, poderá
cursar a disciplina nos próximos períodos, além disso, os pré-requisitos são considerados
essenciais  para  a  formação adequada.  A quebra  de pré-requisito  da  disciplina  Fisiologia
Vegetal para a aluna Meiriele de Jesus foi reprovada. Diante da quantidade de solicitações de
quebra de pré-requisito realizadas pelos alunos, foi deliberado que os processos futuros serão
encaminhados  a  um professor  relator,  que  elaborará  um parecer  e  este  será  votado  em
reunião do Colegiado de Curso. O sexto ponto de pauta foi o que ocorrer. A chefe declarou
encerrada a reunião às onze horas, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que,
depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim  e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezesseis de dezembro de dois mil e treze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas e trinta e cinco minutos. Referência: Convocatória 01/2013; Caráter: Ordinária; Data:
25/02/2013; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e trinta e
cinco minutos, do dia vinte e cinco de fevereiro de dois mil e treze, reuniu-se a Profª Deise
Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, o Prof. Márcio Andrei Guimarães, o Prof.
Eduardo José dos  Reis  Dias,  a  Profª  Luciane Moreno Alonso Storti,  a  Profª  Lia  Midori
Meyer Nascimento, a Profª. Célia Gomes de Siqueira, o prof. Paulo Sergio Maroti, o Prof.
Ricardo Santos do Carmo, os discentes Luiz Ricardo Oliveira Santos, Auderlan Mendonça
de  Gois,  Rúbia  Kelly Côrtes  Rocha,  representante  do  Centro  Acadêmico  de  Biologia  e
Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os
informes. Não houve informes. O segundo ponto de pauta foi a leitura e aprovação da ata da
reunião  anterior.  Após  lida,  a  ata  foi  aprovada  por  unanimidade.  O  terceiro  ponto  foi
informações a  respeito do I  Simpósio Biologia sem Fronteiras.  O discente Luiz Ricardo
Oliveira Santos falou sobre o evento, que será realizado no dia 01 de março de 2013, que é
destinado para arrecadar fundos para a formatura, além de que no campus são poucos os
eventos, e que terá professores deste Departamento e de outras universidades. O discente
Luiz  Ricardo  Oliveira  Santos  solicitou  que  no  dia  do  evento  os  professores  deste
Departamento suspendam as aulas para que os alunos possam participar. A solicitação da
suspensão das aulas no dia do evento foi aprovada. O quarto ponto de pauta foi escolha de
relatores para progressão funcional  dos professores Eduardo José dos Reis Dias,  Márcio
Andrei  Guimarães,  Lia  Midori  Meyer  Nascimento,  Célia  Gomes  de  Siqueira.  Para  a
progressão do prof. Eduardo José dos Reis Dias, foi escolhida por unanimidade a prof. Lia
Midori  Meyer  Nascimento  para  ser  relatora.  Para  a  progressão  do  prof.  Márcio  Andrei
Guimarães, foi escolhida por unanimidade a prof. Deise Maria Furtado de Mendonça para
ser relatora. Para a progressão da profª. Lia Midori Meyer Nascimento, foi escolhida por
unanimidade a prof. Deise Maria Furtado de Mendonça para ser relatora. Para a progressão
da profª. Célia Gomes de Siqueira, foi escolhida por unanimidade a prof. Luciane Moreno
Alonso Storti  para ser relatora.   O quinto ponto de pauta foi  aprovação do relatório de
progressão funcional da prof. Deise Maria Furtado de Mendonça. A professora Deise Maria
Furtado de Mendonça leu o relatório informando a pontuação total obtida de 39,3 pontos,
sendo 19,3 na Parte I e 20,0 na parte II. O relatório foi aprovado por unanimidade. O sexto
ponto de pauta foi constituição da Comissão de Monitoria 2013. Foi aprovado que as profªs.
Deise Maria Furtado de Mendonça, Luciane Moreno Alonso Storti, e Marcela Eugenia da
Silva Cáceres farão parte da Comissão de Monitoria. O sétimo ponto de pauta foi discussão
sobre o novo sistema para solicitação de materiais (módulo SIPAC). A prof. Deise Maria
Furtado de Mendonça falou sobre a solicitação de materiais que não será mais na SAOP, será
pelo SIPAC, até o dia 05 de cada mês. O oitavo ponto de pauta foi deliberação acerca de
contratação de Professor Substituto. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça falou sobre o
prof. Juliano Silva Lima que foi aprovado em concurso do IFS e  rescindirá o contrato e
então será necessária a contratação de um novo professor substituto. Foi aprovada a abertura
de concurso para contratação de um professor substituto para o Departamento. O nono ponto
de pauta foi homologação do resultado do concurso para professor efetivo, edital 34/2012. O
concurso para professor efetivo, edital 34/2012 teve como resultado: aprovado em primeiro
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lugar,  o  candidato  Marcos  Vinícius  Meiado,  com nota  84,34;  aprovado  em segundo,  o
candidato Paulo Augusto Almeida Santos, com nota 62,60; o candidato Alisson Cardoso
Rodrigues da Cruz foi eliminado. O resultado foi homologado unanimemente pelo Conselho
do Departamento. O décimo ponto de pauta foi a escolha da banca de estágio probatório do
prof. Ricardo Santos do Carmo. Foram escolhidos o prof. Eduardo José dos Reis Dias, o
prof. Márcio Andrei Guimarães e a prof. Lia Midori Meyer Nascimento, sendo que o prof.
Eduardo José dos Reis Dias foi escolhido presidente da banca. O décimo primeiro ponto de
pauta foi a solicitação de aprovação do pedido de afastamento da Prof. Marcela Eugenia da
Silva  Cáceres  para  visita  científica  ao  Natural  History  Museum,  Londres,
no Life Sciences Department, no período de 06 a 15 de abril de 2013. A prof. Deise Maria
Furtado de Mendonça falou sobre o pedido de afastamento da prof. Marcela Eugenia da
Silva  Cáceres  para  realizar  a  atividade  mencionada.  O  pedido  de  afastamento  da  prof.
Marcela Eugenia da Silva Cáceres foi aprovado por unanimidade. O décimo segundo ponto
de pauta foi  o que ocorrer. A prof.  Deise Maria Furtado de Mendonça falou sobre uma
comunicação do DAA para que sejam colocados os programas de disciplinas no sistema
SIGAA. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça falou que em reunião do Conselho de
Centro foi informado que cada departamento receberá um bolsista trabalho. A chefe declarou
encerrada a reunião às doze horas e dez minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a
presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e cinco de fevereiro de dois mil e treze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas  e  cinquenta  minutos.  Referência:  Convocatória  02/2013;  Caráter:  Ordinária;  Data:
18/03/2013;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências.  Às  dez  horas  e
cinquenta minutos, do dia dezoito de março de dois mil e treze,  reuniu-se a Profª Deise
Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, o Prof. Márcio Andrei Guimarães, o Prof.
Eduardo José dos  Reis  Dias,  a  Profª  Luciane Moreno Alonso Storti,  a  Profª  Lia  Midori
Meyer Nascimento, o prof. Paulo Sergio Maroti, o Prof. Ricardo Santos do Carmo, a Profª
Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a Profª Cynthia Lara de Castro Manso, a técnica Andréa
Cristina  Santana  de  Araújo,  e  Marcelo  de  Sousa  Passos,  representante  dos  técnicos.  O
primeiro  ponto  de  pauta  foram  os  informes.  A Profª.  Cynthia  Lara  de  Castro  Manso
informou que estará participando de banca de defesa de dissertação na Universidade Federal
da Paraíba, de 18 a 20 de abril de 2013. O Prof. Eduardo José dos Reis Dias informou que
estará em uma banca de defesa de mestrado no Programa de Psicobiologia na UFRN, Natal
de 26 a 28 de março de 2013. As solicitações da Profª. Cynthia Lara de Castro Manso e do
Prof.  Eduardo  José  dos  Reis  Dias  foram  aprovadas  por  unanimidade.  A prof.  Luciane
Moreno Alonso Storti falou sobre um curso referente a como solicitar projetos PIBITI que
acontecerá no dia 25/03/2013 às 14h no nosso campus. O segundo ponto de pauta foi a
leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata foi aprovada por unanimidade.
O terceiro ponto foi avaliação da participação do Professor Eduardo em projeto de pesquisa
executado pela FAPESE. O Prof. Eduardo José dos Reis Dias explicou que a participação
será no projeto Estudo da Herpetofauna Ameaçada em Fragmentos de Mata Atlântica no
Estado de Sergipe. A participação do Prof. Eduardo José dos Reis Dias foi aprovada por
unanimidade.  O quarto ponto de pauta foi sobre PAD institucional.  A prof.  Deise Maria
Furtado de Mendonça falou sobe uma reformulação que está acontecendo com o PAD e que
haverá  aviso  sobre  período  de  preenchimento.  O quinto  ponto  de  pauta  foi  sobre  PAD
departamental.  A prof.  Deise Maria  Furtado de Mendonça falou sobre o documento que
precisa ser preenchido pelos professores e devolvido à chefia do Departamento.  O sexto
ponto de pauta foi sobre itens obrigatórios a serem preenchidos no Sistema SIGAA. A prof.
Deise Maria Furtado de Mendonça falou sobre os itens que são obrigatórios e que precisam
ser finalizados antes do término do período. O sétimo ponto de pauta foi discussão acerca da
Estufa. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça falou sobre a solicitação do prof. Éder em
mudar  o  local  da  estufa.  Ficou  definido  que  o  prof.  Paulo  Sérgio  Maroti  buscaria
informações sobre a compra da nova estufa. O oitavo ponto de pauta foi sobre organização
do  SEBITA.  Ficou  definido  uma  conversa  com  os  alunos  para  possível  formação  da
comissão que organizará o evento. O nono ponto de pauta foi eleição para representantes
docentes no Conselho de Centro. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça falou que o
conselho é formado pelos chefes de departamento e mais 04 professores do campus e que
seria importante algum professor do Departamento se candidatar para eleição.  O décimo
ponto de pauta foi sobre normas para retirada de equipamentos do Departamento.  Ficou
definido que a retirada de qualquer equipamento deverá ser assinada no livro de controle. O
décimo primeiro ponto de pauta foi apresentação do Professor João Juares Soares sobre seu
trabalho no Campus. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça fez um relato sobre uma
conversa  com  o  prof.  João  Juares  Soares  onde  ele  informou  sobre  suas  atividades  no
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campus. Ficou definido que a apresentação do prof. João Juares Soares será no dia 25 de
Março de 2013, às 09:30h. O décimo segundo ponto de pauta foi escolha do relator para
progressão funcional da prof. Cynthia Lara de Castro Manso. A prof. Lia Midori Meyer
Nascimento foi escolhida por unanimidade para ser a relatora da progressão funcional da
prof. Cynthia Lara de Castro Manso. O décimo terceiro ponto de pauta foi o que ocorrer. A
prof. Lia Midori Meyer Nascimento falou sobre a necessidade de uma saída de emergência
no ambiente do Departamento de Biociências em caso de um incêndio ou algo parecido,
devido  também  a  existência  do  almoxarifado  no  corredor  do  departamento,  que  seria
interessante também para os demais departamentos do campus, por não haver tais saídas. A
prof.  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres  falou  sobre  a  necessidade  de uma sala  com ar
condicionado  para  a  guarda  de  materiais  de  herbário.  A prof.  Deise  Maria  Furtado  de
Mendonça falou sobre a necessidade de reorganização das salas devido a chegada de um
novo professor efetivo. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça falou que está aberto no
SIPAC o período de solicitação de materiais de laboratório, de 11/03/2013 a 01/04/2013. A
chefe declarou encerrada a reunião às doze horas e trinta minutos, e eu, Marcelo de Sousa
Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os
demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezoito de março de dois
mil e treze.

DBCI.CampusITA.UFS / 6. ATAS - 2013

Departamento de Biociências (DBCI/ITA) - Histórico de Atas 167
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início:
Às  dez  horas  e  trinta  e  cinco  minutos.  Referência:  Convocatória  02/2013;  Caráter:
Extraordinária; Data: 25/03/2013; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências.
Às dez horas e trinta e cinco minutos, do dia vinte e cinco de março de dois mil e treze,
reuniu-se a Profª Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, a Profª Luciane
Moreno Alonso Storti, a Profª Lia Midori Meyer Nascimento, o prof. Paulo Sergio Maroti, o
Prof. Ricardo Santos do Carmo, a Profª Cynthia Lara de Castro Manso, a Profª Marcela
Eugenia da Silva Cáceres, a técnica Andréa Cristina Santana de Araújo, e Marcelo de Sousa
Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. A prof.
Cynthia Lara de Castro Manso falou sobre um projeto feito para a FAPERJ, da Universidade
Federal do Rio de Janeiro, intitulado “Manutenção Emergencial dos Acervos de Macrofauna
Psâmica,  Cnidaria,  Echinodermata,  Ectoprocta  e  Ascidiacea”,  que  foi  aprovado.  O prof.
Paulo Sérgio Maroti falou sobre o processo da estufa que foi arquivado. Em contato com a
COGEPLAN, o prof. Paulo Sérgio Maroti foi informado que deverá ser solicitado a estufa
através do SIPAC ,que o processo será desarquivado e será aprovado apenas os itens que
serão  considerados  como  prioridade,  então  será  necessário  fazer  uma  solicitação  ao
Conselho de Centro para que a estufa entre como prioridade. A prof. Deise Maria Furtado de
Mendonça  falou  que  foi  aberto  o  concurso  para  contratação  de  prof.  substituto  para  o
departamento. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça falou também que o prof. Eduardo
José dos Reis Dias foi eleito como representante no Conselho de Centro. O segundo ponto
de pauta foi a leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata foi aprovada por
unanimidade. O terceiro ponto foi aprovação da liberação do prof. Ricardo Santos do Carmo
para atividades relacionadas ao doutorado. O prof. Ricardo Santos do Carmo falou que todas
as sextas-feiras está tendo aulas no curso de doutorado na UFBA e que neste dia não tem
aula no departamento. A solicitação do prof. Ricardo Santos do Carmo foi aprovada por
unanimidade diante da entrega de declaração do curso de doutorado, contendo as atividades,
pelo  prof.  Ricardo  Santos  do  Carmo.  O  quarto  ponto  de  pauta  foi  apresentação  a  ser
realizada pelo Professor João Juares Soares sobre seu trabalho no Campus. O prof. João
Juares  Soares  falou  que  chegou  ao  campus  após  aprovação  pelo  Departamento  de
Biociências e pelo Conselho de Centro. O prof. João Juares Soares falou que no primeiro
ano se dedicou a pós-graduação, onde montou uma proposta de pós-graduação, que seria
uma  pós-graduação  profissionalizante,  com  a  proposta  de  Tecnologias  em  Ensino  de
Ciências Naturais, e que seria profissional devido ao perfil dos formandos do campus e que
ampliaria a formação dos mesmos, que o curso iria melhorar o perfil dos professores da
região  que  o  campus  abrange,  além  da  importância  dada  pelo  MEC  a  formação  de
professores, e que seria Ciências Naturais porque abrangeria várias áreas de ensino, além de
que haveria uma integração entre os professores de diversas áreas e que teria um número
maior de professores que poderiam ser selecionados. Entre as vantagens de ser profissional o
prof. João Juares Soares falou que a vantagem era que a pós-graduação seria voltada para a
atividade do professor em sua área de atuação e que haveria uma maior flexibilidade no
credenciamento  de  professores.  O  prof.  João  Juares  Soares  falou  que  seria  importante
também para aproximar a universidade da realidade da comunidade em que atua e que o
ensino se tornaria mais atraente para os alunos, através de novas formas de ensino. A ideia
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também seria criar um centro de apoio para os professores da região. O curso seria de 50
créditos, mas que seriam disciplinas que não fossem as mesmas já ministradas na graduação.
O prof. João Juares Soares falou que a Pró-reitoria informou que não poderia ser aprovada a
pós-graduação profissional, pois não haveria apoio da CAPES para essa modalidade. O prof.
João  Juares  Soares  fez  alteração  para  um  mestrado  acadêmico,  que  foi  aprovado  pela
universidade, mas que no relatório da CAPES enviado em fevereiro de 2012 a solicitação
não foi aprovada, por questões de infraestrutura e falta de experiência de alguns professores.
Em contato com o novo pró-reitor, o prof. João Juares Soares falou que está havendo um
apoio para a implantação do programa de pós-graduação, mas que como o período da sua
bolsa  como  professor  visitante  está  se  encerrando,  que  seria  necessário  que  alguém
coordenasse  o  programa.  A  prof.  Luciane  Moreno  Alonso  Storti  perguntou  como  os
professores que não são da área de ensino poderiam contribuir. O prof. João Juares Soares
falou que além do aspecto pedagógico do ensino, o conteúdo tem importância. O prof. João
Juares  Soares  falou  que  para  o  ano  de  2013  talvez  já  tenha  encerrado  o  prazo  para  a
submissão  de  projeto  de  mestrado  profissional,  e  que  então  precisaria  de  alguém  que
assumisse a coordenação para que o projeto seja submetido ainda esse ano, casa ainda esteja
dentro do prazo, ou para o ano de 2014. O prof. João Juares Soares sugeriu que fosse dado
encaminhamento a formatação do projeto para que quando a CAPES abra edital o projeto
seja  enviado.  O  quinto  ponto  de  pauta  foi  aprovação  do  relatório  final  da  progressão
funcional  da  prof.  Cynthia  Lara  de  Castro  Manso.  A  professora  Lia  Midori  Meyer
Nascimento leu o relatório informando a pontuação total obtida de 32,8 pontos, sendo 18,8
na Parte I e 14,0 na parte II. A prof. Lia Midori Meyer Nascimento informou que como o
somatório resultou em valor superior a 30, o valor do item 1.1 do anexo A será o valor
máximo, 20 pontos. O relatório da progressão funcional da profª. Cynthia Lara de Castro
Manso foi aprovado por unanimidade. O sexto ponto de pauta foi o que ocorrer. A prof.
Deise Maria Furtado de Mendonça falou sobre a retirada de data-show, que seria importante
cada professor ter uma cópia da chave e que os professores irão trazer o valor a ser pago
para as cópias. A chefe declarou encerrada a reunião às doze horas e dez minutos, e eu,
Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada
por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e cinco
de março de dois mil e treze.
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE – UFS
CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO
DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS - DBCI

01
02
03
04
05
06
07
08
09
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43

REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas  e  quarenta  minutos.  Referência:  Convocatória  03/2013;  Caráter:  Ordinária;  Data:
08/04/2013;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências.  Às  nove horas  e
quarenta minutos, do dia oito de abril de dois mil e treze, reuniu-se a Profª Deise Maria
Furtado  de  Mendonça,  presidindo a  reunião,  o  Prof.  Márcio  Andrei  Guimarães,  o  Prof.
Eduardo José dos Reis Dias, a Profª Luciane Moreno Storti de Melo, a Profª Lia Midori
Meyer Nascimento, o prof. Paulo Sergio Maroti, o Prof. Ricardo Santos do Carmo, a Profª
Cynthia Lara de Castro Manso, a técnica Andréa Cristina Santana de Araújo, os discentes
Luiz  Ricardo  Oliveira  Santos,  Auderlan  Mendonça  de  Gois,  representantes  do  Centro
Acadêmico de Biologia e Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro
ponto de pauta foram os informes. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça informou que
a  prof.  Lia  Midori  Meyer  Nascimento  está  participando  da  Comissão  de  Estágio,
representando o Departamento de Biociências. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça
informou  que  o  prof.  Eduardo  José  dos  Reis  Dias  está  participando  como  suplente  do
Conselho Municipal de Meio Ambiente do município de Itabaiana/SE. A prof. Cynthia Lara
de  Castro  Manso  falou  que  submeteu  dois  projetos  ao  PIBIC,  o  “Identificação  e
paleoecologia  dos  gastropodos  (mollusca)  da  localidade  estreito  i  (cretáceo  superior)  da
formação jandaíra,  bacia potiguar” e o outro foi “Moluscos terrestres  e limnícos  do Rio
Grande do Norte”. O segundo ponto de pauta foi a leitura e aprovação da ata da reunião
anterior. Após lida, a ata foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto foi referente a
Aulas de Campo. O prof. Eduardo José dos Reis Dias falou sobre a dificuldade de consegur
o ônibus para as aulas de campo. O prof. Paulo Sergio Maroti falou que divide a turma em 2
para utilizar o ônibus do campus, que cabem 30 passageiros. O prof. Eduardo José dos Reis
Dias falou que iria fazer dessa forma a fim de utilizar o ônibus do próprio campus. O quarto
ponto de pauta foi sobre o CTInfra 2013. O prof. Eduardo José dos Reis Dias perguntou
sobre o andamento do CTInfra, se ainda havia a possibilidade de incluir algum item. A prof.
Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  falou  sobre  reuniões  que  aconteceram  e  que  ficou
definido que cada campus teria um subprojeto. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça
falou que a próxima etapa é fazer as correções finais e encaminhar a Pró-reitoria. Em relação
ao CT-Infra anterior, a prof. Deise Maria Furtado de Mendonça falou que está em fase de
remanejamento. O quinto ponto de pauta foi solicitação de redistribuição do Professor Paulo
Sergio Maroti para UFAM. O prof. Paulo Sérgio Maroti falou que a sua esposa passou em
concurso para o INPA e que então ele solicitou a sua redistribuição para a Universidade
Federal  do  Amazonas.  O  Conselho  aprova  por  unanimidade  a  liberação  do  prof.  Paulo
Sérgio Maroti condicionado a vinda de código de vaga para o Departamento de Biociências,
vínculo atual do professor, por parte da Universidade Federal do Amazonas. O sexto ponto
de  pauta  foi  eleição  para  nova  composição do Núcleo  Docente  Estruturante.  Segundo a
Resolução 115/2010/CONEPE, a composição será de 5 professores pertencentes ao corpo
docente do curso, 60% devem possuir pós-graduação stricto sensu e 20% deve ter regime
integral de trabalho. Ficou mantida a atual composição, adicionando o prof. Ricardo Santos
do Carmo. O sétimo ponto de pauta foi resultado do processo seletivo 2013-1 da Monitoria.
A seleção de Monitoria teve o seguinte resultado: para a disciplina Histologia, foi aprovado
em  primeiro  lugar  Edson  de  Resende  Santos,  com  nota  8,3,  que  ficará  como  monitor
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bolsista; para a disciplina Genética, foi aprovado em primeiro lugar Alécia Silva de Jesus,
com nota 9,5, que ficará como monitora bolsista, em segundo lugar Josefa Alenilza de Jesus
Lima,  com  nota  9,3,  sendo  que  Josefa  Alenilza  de  Jesus  Lima  desistiu  de  ficar  como
monitora voluntária, em terceiro lugar Diego da Mota Souza, com nota 7,5, que ficará como
monitor voluntário,  e os demais candidatos foram eliminados por não alcançarem a nota
mínima;  para  a  disciplina  Bioquímica,  foi  aprovada em primeiro  lugar  Beatriz  Almeida
Santos,  com  nota  9,5,  que  ficará  como  monitora  bolsista,  em  segundo  lugar  Myrela
Conceição  Santos  de  Jesus,  com  nota  9,0;  para  a  disciplina  Botânica  Sistemática,  foi
aprovada em primeiro lugar Karina Santos Lima, com nota 9,5, que ficará como monitora
bolsista; para a disciplina Morfologia Externa dos Vegetais, foi aprovada em primeiro lugar
Narla  Mota Junior, com nota 9,5,  que ficará como monitora bolsista,  em segundo lugar
Adriana  Rezende  dos  Santos,  com  nota  8,5,  que  optou  por  não  ficar  como  monitora
voluntária, em terceiro lugar Jislaine de Oliveira Mendonça, com nota 8,5, que ficará como
monitora voluntária,  em quarto lugar  Dayane Mendonça Lima,  com nota 8,5,  os demais
candidatos foram eliminados por não alcançarem a nota mínima. O resultado da monitoria
foi aprovado por unanimidade. O oitavo ponto de pauta foi sobre a solicitação de liberação
da técnica Andréa Cristina Santana de Araújo para participação em uma viagem para coleta
de algas em Barra de São Miguel-AL, referente a disciplina Biologia de Algas, Briófitas e
Pteridófitas, juntamente com a prof. Marcela Eugenia da Silva Cáceres, nos dias 16 e 17 de
abril de 2013. A liberação da técnica Andréa Cristina Santana de Araújo foi aprovada por
unanimidade. Foi aprovado também que a técnica Andréa Cristina Santana de Araújo irá
receber o valor referente a duas diárias da cota destinada ao Departamento de Biociências. O
nono  ponto  de  pauta  foi  aprovação  de  projeto  de  pesquisa  do  Prof.  Ricardo  Santos  do
Carmo. O prof. Ricardo Santos do Carmo falou sobre o seu projeto de pesquisa, denominado
“Os serviços  ecossistêmicos  na  conservação  dos  recursos  naturais:  uma análise  teórico-
filosófica da literatura acadêmica e de políticas públicas”. O projeto de pesquisa do prof.
Ricardo Santos do Carmo foi aprovado por unanimidade. O décimo ponto de pauta foi o que
ocorrer. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça falou sobre a chegada de 10 cadeiras
solicitadas no Proquali 2012. A técnica Andréa Cristina Santana de Araújo falou sobre uma
reunião  solicitada  com o  prof.  Éder  com os  técnicos  de  laboratório.  A técnica  Andréa
Cristina Santana de Araújo solicitou aos professores que informassem o que seria necessário
aos  laboratório  do  departamento.  A  técnica  falou  que,  entre  as  solicitações,  estariam
segurança dos laboratórios, a colocação de grades, a presença de um técnico em segurança
de trabalho para fazer uma análise da necessidade de segurança do campus, inadequação do
local onde estão armazenados os reagentes químicos. Outra necessidade é a contratação de
mais um técnico de laboratório para o departamento. A prof. Cynthia Lara de Castro Manso
sugeriu incluir uma solicitação para colocação de ar-condicionado nos laboratórios. A chefe
declarou encerrada a reunião às onze horas, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente
ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, oito de abril de dois mil e treze.
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE – UFS
CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO
DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS - DBCI

01
02
03
04
05
06
07
08
09
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início:
Às quinze horas e tinta minutos. Referência: Convocatória 03/2013; Caráter: Extraordinária;
Data: 25/04/2013; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às quinze horas
e trinta minutos, do dia vinte e cinco de abril de dois mil e treze, reuniu-se a Profª Deise
Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, o Prof. Márcio Andrei Guimarães, o Prof.
Eduardo José dos  Reis  Dias,  a  Profª  Luciane Moreno Alonso Storti,  a  Profª  Lia  Midori
Meyer Nascimento, o Prof. Ricardo Santos do Carmo, a Profª Marcela Eugenia da Silva
Cáceres, a Profª Cynthia Lara de Castro Manso, e Marcelo de Sousa Passos, representante
dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. Não houve informes. O segundo
ponto de pauta foi a leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida,  a ata foi
aprovada por unanimidade. O terceiro ponto foi referente a homologação do resultado do
concurso para professor substituto,  edital  08/2013.  O concurso para professor substituto,
edital 08/2013 teve como resultado:  1º Luana Celina Seraphim Cunha, com nota 81,00; 2º
Rita de Cássia M. de Miranda, com nota 78,80; 3º Patrícia Santos Oliveira, com nota 78,00;
4º Daniela Cordeiro Gondim, com nota 63,80; 5º Josevânia de Oliveira, com nota 57,20; 6º
Julio  Alves  da Silva Neto,  com nota 55,00.  Os demais  candidatos  foram  eliminados de
acordo  com  o  artigo  8º,  parágrafo  4º  da  resolução  06/1999/CONSU.  O  resultado  foi
homologado unanimemente pelo Conselho do Departamento. O quarto ponto de pauta foi o
que ocorrer. A chefe declarou encerrada a reunião às dezesseis horas, e eu, Marcelo de Sousa
Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os
demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e cinco de abril de
dois mil e treze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas. Referência: Convocatória 04/2013; Caráter: Ordinária; Data: 02/05/2013; Local: Sala
de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas, do dia dois de maio de dois mil e
treze, reuniu-se a Profª Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, o Prof.
Márcio Andrei Guimarães, o Prof. Eduardo José dos Reis Dias, a Profª Luciane Moreno
Storti de Melo, o Prof. Ricardo Santos do Carmo, a Profª Marcela Eugenia da Silva Cáceres,
e Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os
informes.  A prof.  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  recomendou  aos  professores  que
passem a  lista  de presença  para os  alunos assinarem em todas  as  aulas  como forma de
comprovação da frequência dos alunos. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça também
solicitou aos professores que coloquem os planos de ensino no SIGAA. A prof. Deise Maria
Furtado de Mendonça solicitou aos professores que estão faltando entregar planos de ensino
e cadernetas de semestres anteriores que façam a entrega. O segundo ponto de pauta foi a
leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata foi aprovada por unanimidade.
O  terceiro  ponto  de  pauta  foi  apreciação  e  homologação  dos  títulos  apresentados  pelo
candidato  Marcos  Vinicius  Meiado.  O candidato  Marcos  Vinicius  Meiado,  aprovado  no
concurso público, matéria do Edital nº 34/2012, homologado pela portaria nº 873 de 19 de
março de 2013, nomeado pela portaria nº 1178, de 12 de abril de 2013, apresentou os títulos
para avaliação e homologação. Como título de Graduação o candidato apresentou diploma
de Bacharelado em Ciências Biológicas emitido pela Universidade Federal de Pernambuco,
como Título  de Mestrado,  diploma de Mestre  em Biologia  Vegetal  emitido pela  mesma
universidade, e como Título de Doutorado, diploma de Doutor em Biologia Vegetal emitido
pela  mesma  universidade.  Os  membros  do  conselho  analisaram  toda  a  documentação
constante do processo. Colocado em votação, todos os membros votaram pela homologação
dos títulos do candidato. O quarto ponto de pauta foi deliberação sobre a efetivação da aluna
Beatriz  Almeida  Santos  como  monitora  da  disciplina  Bioquímica.  A prof.  Deise  Maria
Furtado  de  Mendonça  falou  sobre  a  situação  da  aluna  Beatriz  Almeida  Santos  que  foi
aprovada em 1º lugar para monitora bolsista da disciplina Bioquímica, mas que estava se
desligando do curso de Ciências Biológicas para cursar Enfermagem no campus de Lagarto
da Universidade Federal de Sergipe. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça falou que
segundo o edital  01/2013/DBCI, da seleção de monitoria,  um dos requisitos seria que o
monitor  deveria  ser  aluno  do  campus  de  Itabaiana,  mas  de  acordo  com  a  resolução
38/2005/CONEPE bastava que o monitor fosse aluno da Universidade Federal de Sergipe.
Após  análise  do  edital  da  seleção  de  monitoria  do  departamento  e  da  resolução
38/2005/CONEPE,  ficou  aprovado  que  a  aluna  Beatriz  Almeida  Santos  ficaria  como
monitora da disciplina Bioquímica, desde que tenha a carga horária disponível para exercer a
monitoria. O quinto ponto de pauta foi o que ocorrer. A chefe declarou encerrada a reunião
às doze horas e quinze minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que,
depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim  e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, dois de maio de dois mil e treze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas e quarenta e cinco minutos. Referência: Convocatória 05/2013; Caráter: Ordinária;
Data: 17/06/2013; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às nove horas e
quarenta e cinco minutos, do dia dezessete de junho de dois mil e treze, reuniu-se a Profª
Deise  Maria  Furtado de  Mendonça,  presidindo a reunião,  os  professores  Márcio  Andrei
Guimarães, Luciane Moreno Storti de Melo, Ricardo Santos do Carmo, Marcela Eugenia da
Silva Cáceres, Lia Midori Meyer Nascimento, Marcos Vinicius Meiado, a técnica Andréa
Cristina  Santana  de  Araújo,  e  Marcelo  de  Sousa  Passos,  representante  dos  técnicos.  O
primeiro ponto de pauta foram os informes. O prof. Marcos Vinicius Meiado informou sobre
sua visita ao Instituto Nacional do Semiárido, que tem um acordo de cooperação com a UFS,
onde se reuniu com o Prof. Dr. Ignácio Salcedo, diretor geral do instituto, para tratar da
criação de uma coleção de cactos, que é um projeto que o prof. Marcos Vinicius Meiado
desenvolve em parceria com o instituto. O prof. Marcos Vinicius Meiado também falou que
o instituto tem uma enorme estrutura que está a disposição dos pesquisadores da UFS para
estabelecer novas parcerias e que foi sugerida a elaboração de projetos relacionados à parte
genética  de  plantas  e  animais  do  semiárido.  O  segundo  ponto  de  pauta  foi  a  leitura  e
aprovação da ata da reunião anterior. Após lida,  a ata  foi aprovada por unanimidade.  O
terceiro  ponto de pauta foi  aprovação do relatório  de progressão funcional  do professor
Márcio Andrei Guimarães. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça leu o relatório,
informando a pontuação total obtida de 38,7 pontos, sendo 18,7 na Parte I e 20,0 na parte II.
A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça informou que, como o somatório resultou em
valor superior a 30, o valor do item 1.1 do anexo A será o valor máximo, que corresponde a
20  pontos.  O  relatório  da  progressão  funcional  do  prof.  Márcio  Andrei  Guimarães  foi
aprovado  por  unanimidade.  O  quarto  ponto  de  pauta  foi  aprovação  do  relatório  de
progressão funcional da Professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres. A professora Luciane
Moreno Storti de Melo leu o relatório informando a pontuação total obtida de 32,5 pontos,
sendo 18,5 na Parte I e 14,0 na parte II. A prof. Luciane Moreno Storti de Melo informou
que como o somatório resultou em valor superior a 30, o valor do item 1.1 do anexo A será o
valor máximo, que corresponde a 20 pontos. O relatório da progressão funcional da profª.
Marcela Eugenia da Silva Cáceres foi aprovado por unanimidade. O quinto ponto de pauta
foi  escolha  da  banca  de  estágio  probatório  do  Professor  Marcos  Vinícius  Meiado.  As
professoras Deise Maria Furtado de Mendonça, Marcela Eugenia da Silva Cáceres e Lia
Midori Meyer Nascimento se prontificaram a compor a banca.  Foi aprovada a banca de
estágio  probatório  do  prof.  Marcos  Vinicius  Meiado  composta  pela  profª.  Deise  Maria
Furtado de Mendonça, que ficou como presidente da banca, a profª. Marcela Eugenia da
Silva Cáceres e a profª. Lia Midori Meyer Nascimento. O sexto ponto de pauta foi aprovação
de credenciamento a programas de pós-graduação. O prof. Marcos Vinicius Meiado solicitou
autorização para  se  vincular  como docente do quadro  permanente do Programa de Pós-
Graduação em Ecologia e Conservação da Universidade Federal de Sergipe. A solicitação do
prof. Marcos Vinicius Meiado foi aprovada por unanimidade. O sétimo ponto de pauta foi
discussão sobre possível troca de espaços físicos no campus, relacionados ao almoxarifado e
laboratório de ensino do DBCI. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça falou sobre a
primeira proposta recebida de troca de espaço, que seria dividir o laboratório de ensino do
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bloco  A e  ceder  uma  parte  ao  Departamento  de  Matemática.  A segunda  proposta  seria
referente ao almoxarifado do bloco D, que seria uma troca do laboratório de ensino do bloco
A com a sala onde fica a monitoria de Matemática e a sala que pertence ao departamento de
Administração. O prof. Márcio Andrei Guimarães falou que para avaliar a proposta seria
necessário que ela viesse por escrito contendo um desenho de como ficaria a nova divisão. A
sugestão do prof. Márcio Andrei Guimarães foi aceita. O oitavo ponto de pauta foi referente
a novas normas quanto aos procedimentos administrativos no DBCI. A prof. Deise Maria
Furtado de Mendonça falou sobre os novos procedimentos, onde o primeiro será sobre as
convocatórias e demais documentos que sejam destinados aos professores que deverão ser
assinados  o  recebimento  pelos  professores.  O  nono  ponto  de  pauta  foi  discussão  sobre
horário dos professores no Departamento. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça falou
que será instituído o livro de ponto. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça explicou que
tal medida será adotada em razão de problema vivenciado com professor durante o período
de recesso. O prof. Ricardo Santos do Carmo se ausentou por três semanas consecutivas do
seu  local  de  trabalho,  sem qualquer  comunicação  com a  chefia  ou  condição  legal  que
justificasse tal situação. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça relatou que entrou
em contato, por telefone, com o referido professor, ao final da segunda semana de ausência,
e mesmo assim não teve êxito em se fazer entender quanto da necessidade dos professores
comparecerem ao seu local de trabalho. A prof. Deise Maria Furtado de Mendonça salientou
para todos os professores que o período de recesso acadêmico não representa férias para os
professores, a menos que estas estejam no período de direito do professor e, junto a isso,
tenham sido solicitadas via sistema e homologadas pela chefia. O décimo ponto de pauta foi
renovação da liberação do Professor Ricardo Santos do Carmo para atividades referentes ao
Doutorado. O prof. Ricardo Santos do Carmo falou que não precisará mais do afastamento
às  sextas-feiras,  pois  as  disciplinas  do seu doutorado já  encerraram.  O décimo primeiro
ponto de pauta foi referente a organização do SEBITA. O prof. Ricardo Santos do Carmo
falou que conversou com alguns alunos sobre participação na organização deste evento e que
alguns alunos manifestaram interesse em participar. Diante disto, o prof. Ricardo Santos do
Carmo se prontificou a coordenar a organização do SEBITA. O décimo segundo ponto de
pauta foi sobre atividades do PRODOCÊNCIA. O prof. Ricardo Santos do Carmo falou que
preparou um projeto para o PRODOCÊNCIA e que a prof. Edineia Tavares Lopes está como
coordenadora  geral  do  programa.  O  prof.  Ricardo  Santos  do  Carmo  falou  que  foram
elaborados 15 projetos e que agora está no aguardo da aprovação. O décimo terceiro ponto
de pauta foi sobre proposta de Mestrado Profissional em Ensino de Ciências no Campus. O
prof.  Ricardo  Santos  do  Carmo  falou  que  pegou  o  projeto  com o  prof.  Juares  sobre  a
proposta de Mestrado e que a proposta não estava atualizada e que poderia ser necessária a
elaboração de um novo projeto. O décimo quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. A chefe
declarou encerrada a reunião às doze horas, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente
ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezessete de junho de dois mil e treze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas  e  trinta  minutos.  Referência:  Convocatória  06/2013;  Caráter:  Ordinária;  Data:
01/07/2013; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e trinta
minutos, do dia primeiro de julho de dois mil e treze, reuniu-se a Profª Deise Maria Furtado
de Mendonça, presidindo a reunião, os professores Márcio Andrei Guimarães, Eduardo José
dos Reis Dias, Luciane Moreno Storti de Melo, Ricardo Santos do Carmo, Marcela Eugenia
da Silva Cáceres, Lia Midori Meyer Nascimento, Marcos Vinicius Meiado, Cynthia Lara de
Castro Manso, o técnico Jileno Ferreira Santos, e Marcelo de Sousa Passos, representante
dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. O prof. Eduardo José dos reias
Dias  informou que de  21  a  27 de julho  estará  participando do Congresso Brasileiro  de
Herpetologia,  em Salvador-BA.  A prof.  Marcela  informou  que  participará  do  Curso  de
Gerenciamento de Herbários, de 05 a 08 de agosto de 2013, no Instituto de Botânica de São
Paulo, a convite do INCT Herbário Virtual da Flora e dos Fungos. O segundo ponto de pauta
foi a avaliação do plano de trabalho do Prof. Ricardo Santos do Carmo. O prof. Ricardo
Santos do Carmo discorreu sobre o seu plano de trabalho. Entretanto, o referido plano, por
estar  sendo  entregue  em  atraso,  foi  elaborado  sob  a  forma  de  relatório  semestral.  Os
conselheiros sinalizaram o professor quanto à necessidade de adequação do documento e o
plano foi reprovado. O professor Ricardo Santos do Carmo se comprometeu a apresentar o
novo plano de trabalho na próxima reunião ordinária.  A chefe solicitou que o professor
encaminhasse o novo plano de trabalho na forma impressa para o departamento e em forma
digital  para todos os professores,  antes da reunião na qual  o projeto será resubmetido a
apreciação. O terceiro ponto de pauta foi a avaliação do plano de trabalho do Prof. Marcos
Vinicius Meiado. O prof. Marcos Vinicius Meiado discorreu sobre seu plano de trabalho.
Após  análise,  o  plano  de  trabalho  do  Prof.  Marcos  Vinicius  Meiado  foi  aprovado  por
unanimidade. O quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. A prof. Luciane Moreno Storti de
Melo solicitou a aprovação para participar em projeto de pesquisa executado pela FAPESE,
denominado  Estudo  da  Herpetofauna  Ameaçada  em  Fragmentos  de  Mata  Atlântica  no
Estado de Sergipe, juntamente com o prof. Eduardo José dos Reis Dias. A participação da
prof. Luciane Moreno Storti de Melo foi aprovada por unanimidade. A prof. Deise Maria
Furtado  de  Mendonça  solicitou  que  todos  os  professores  entreguassem os  relatórios  de
estágio probatório à banca ao final  de cada semestre  trabalhado,  caso ainda estejam em
estágio probatório. A chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e quarenta e cinco
minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
primeiro de julho de dois mil e treze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze
horas. Referência: Convocatória 07/2013; Caráter: Ordinária; Data: 05/08/2013; Local: Sala
de reuniões do Departamento de Biociências. Às onze horas, do dia cinco de agosto de dois
mil  e  treze,  reuniu-se  a  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça,  presidindo  a  reunião,  os
professores Márcio Andrei Guimarães, Eduardo José dos Reis Dias, Luciane Moreno Storti
de  Melo,  Ricardo  Santos  do  Carmo,  Lia  Midori  Meyer  Nascimento,  Marcos  Vinicius
Meiado, Cynthia Lara de Castro Manso, os técnicos Jileno Ferreira Santos, Andréa Cristina
Santana  de  Araújo,  o  discente  Luiz  Ricardo  Oliveira  Santos,  representante  do  Centro
Acadêmico de Biologia, e Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro
ponto de pauta foram os informes. O professor Eduardo José dos Reis Dias informou que,
em reunião do Conselho de Centro, foi informado que haverá um reordenamento do trânsito
nas imediações do campus, organizado pela prefeitura e SMTT. A professora Deise Maria
Furtado  de  Mendonça  informou  que  o  período  para  entrega  dos  relatórios  de  estágio
probatório em atraso já expirou e que está prorrogando em 15 dias este prazo. A professora
Deise Maria  Furtado de Mendonça também parabenizou os  professores Marcos Vinicius
Meiado  e  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres  pela  exposição  fotográfica  de  Biologia,
colocada no corredor do departamento. O professor Marcos Vinicius Meiado falou sobre a
exposição,  que  poderia  ser  transformada  em projeto  de  extensão,  com participação  dos
alunos.  O  professor  Marcio  Andrei  Guimarães  sugeriu  também  que  o  projeto  fosse
cadastrado  no  SIGAA.  O  técnico  Jileno  Ferreira  Santos  informou  que  se  inscreveu,
juntamente com a técnica Andréa Cristina Santana de Araújo, no processo de remoção e que
foram aprovados, mas que a remoção será efetivada após a chegada de técnico aprovado em
concurso para substituí-los. O professor Eduardo José dos Reis Dias informou sobre que as
bolsas PIBIX só poderão destinadas a alunos que comprovem estar enquadrados como baixa
renda. O professor Eduardo José dos Reis Dias informou ainda que não há mais dinheiro
para diárias  e passagens para este  ano, exceto para realização de concurso.  O professor
Marcos Vinicius Meiado informou que participará da Semana de Biologia da Universidade
Federal do Vale do São Francisco, de 02 a 05 de setembro de 2013, em Petrolina-PE, e que
no  dia  06  de  setembro  de  2013  participará  de  banca  de  defesa  de  TCC,  também  na
Universidade Federal do Vale do São Francisco. O segundo ponto de pauta foi a leitura e
aprovação de atas da reunião de 17/06/2013 e da reunião anterior. Após lidas, as atas foram
aprovadas  por  unanimidade.  O  terceiro  ponto  de  pauta  foi  aprovação  do  projeto
"Caracterização Taxonômica dos Holothuroidea (Echinodermata) da Coleção do LABIMAR
através  do  uso  de  Microscopia  eletrônica  de  varredura”.  O  projeto  será  realizado  no
Laboratório  de Invertebrados Marinhos,  sob coordenação da professora  Cynthia  Lara de
Castro  Manso.  O projeto  foi  aprovado por  unanimidade.  O quarto  ponto de pauta foi  a
avaliação do Plano de Trabalho do professor Ricardo Santos do Carmo. O Professor deveria
ter encaminhado previamente, por email, para todos os conselheiros, além de via impressa
no Departamento, o plano de trabalho corrigido, conforme combinado na reunião anterior,
mas não o fez. Dessa forma, esse ponto de pauta será removido. O professor foi informado
que deverá encaminhar o plano de trabalho com antecedência, para que este possa entrar
como ponto de pauta na próxima reunião. O quinto ponto de pauta foi sobre organização de
saída de professores do departamento para realização de pós-doutorado. O professor Marcio
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Andrei  Guimarães  falou  sobre  a  possibilidade  do  critério  for  quem  seja  o  primeiro  a
submeter o projeto. A professora Luciane Moreno Storti de Melo sugeriu que mais de um
professor solicitasse a saída para pós-doutorado e a decisão ficasse dependente do conselho
seguindo  a  regra  já  estipulada  por  cronologia.  A professora  Deise  Maria  Furtado  de
Mendonça falou sobre a possibilidade de 2 pessoas submeterem projeto. Ficou decidido que
se houver mais de um professor interessado, será avaliado caso a caso e será autorizado o
professor com mais tempo de serviço na universidade,  havendo ainda a possibilidade da
saída de 2 professores, caso haja viabilidade. O sexto ponto de pauta foi discussão sobre a
estufa. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que em semana anterior perdeu material
de aula prática devido à chuva, e sobre um convite recebido para utilização da estufa da
Escola Agrícola. O professor Marcos Vinicius Meiado falou também sobre o processo de
aquisição da estufa, que tinha sido aprovado, mas que a aquisição não estava em andamento.
A professora Luciane Moreno Storti de Melo falou que, em reuniões do Conselho de Centro,
foi levantada a hipótese de troca do local da estufa, que tinha sido aprovada em reunião para
mudar para o local utilizado para estacionamento de motos, mas que depois foi descartada
essa hipótese, devido à impossibilidade de mudança da atual estufa. A professora Luciane
Moreno Storti de Melo falou que depois foi sugerida a compra de uma nova estufa, que foi
aprovada, inclusive com os recursos para a compra, mas não havia sido ainda efetivada.
Ficou  decidido  que  será  encaminhado  um  documento  para  a  COGEPLAN  solicitando
informações sobre o andamento da compra da estufa.  O sétimo ponto de pauta foi o que
ocorrer. O professor Eduardo José dos Reis Dias solicitou a avaliação da sua progressão
funcional.  A  professora  Lia  Midori  Meyer  Nascimento  leu  o  relatório  informando  a
pontuação total obtida de 38,4 pontos, sendo 18,4 na Parte I e 20,0 na parte II. A professora
Lia Midori Meyer Nascimento informou que como o somatório resultou em valor superior a
30,  o  valor  do  item  1.1  do  anexo  A será  o  valor  máximo,  20  pontos.  O  relatório  da
progressão  funcional  do  professor  Eduardo  José  dos  Reis  Dias  foi  aprovado  por
unanimidade.  A professora Deise Maria  Furtado de Mendonça informou que recebeu da
SAOP (Secretaria Administrativo Operacional) uma Comunicação Interna informando que
as salas do Laboratório de Ensino de Ciências e Biologia e da monitoria de Matemática têm
a mesma área, que corresponde a 31m². A professora Luciane Moreno Storti de Melo sugeriu
que a solicitação fosse levada para reunião do Conselho de Centro para que haja uma maior
discussão, questionando os departamentos que estarão envolvidos na troca dos espaços e
comprovação de verba financeira existente para realização da reforma das salas. A chefe
declarou encerrada a reunião às doze horas e dez minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos,
lavrei a presente ata que,  depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, cinco de agosto de dois mil e treze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas  e  trinta  minutos.  Referência:  Convocatória  08/2013;  Caráter:  Ordinária;  Data:
11/09/2013; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às nove horas e trinta
minutos, do dia onze de setembro de dois mil e treze, reuniu-se a Deise Maria Furtado de
Mendonça, presidindo a reunião, os professores Márcio Andrei Guimarães, Luciane Moreno
Storti de Melo, Ricardo Santos do Carmo, Lia Midori Meyer Nascimento, Marcos Vinicius
Meiado, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a técnica Andréa Cristina Santana de Araújo, o
discente Luiz Ricardo Oliveira Santos, representante do Centro Acadêmico de Biologia, e
Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os
informes.  A professora  Luciane  Moreno  Storti  de  Melo  informou  que  em  reunião  do
Conselho de Centro foi comunicado que chegou no campus uma máquina para confecção da
carteirinha de identificação da UFS, que está em andamento o processo para início das obras
do prédio da Didática 3, que a ADUFS está planejando construir uma sub-sede do sindicato
no campus, que foi solicitado que seja comunicado as desistências de utilização de espaços,
como auditório,  sala  de aula,  veículos.  A professora Deise Maria  Furtado de  Mendonça
informou que a professora Cynthia Lara de Castro Manso estará participando como membro
de uma banca  examinadora em concurso do Colégio  de Aplicação (CODAP),  de  19 de
setembro  a  11  de  outubro  de  2013,  cuja  participação  foi  aprovada  unanimemente.  A
professora Deise Maria Furtado de Mendonça informou que a professora Cynthia Lara de
Castro Manso irá participar como membro titular de banca examinadora de Qualificação da
Tese, de 16 a 18 de setembro de 2013, na Universidade Federal da Paraíba, cuja participação
foi aprovada unanimemente. A professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres informou que
estará se afastando durante o período de 09 a 19 de outubro de 2013 para ministrar Curso de
Taxonomia, Ecologia e Filogenia de Liquens, no Museu Nacional, Horto Botânico, Rio de
Janeiro-RJ. O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação de ata da reunião anterior.
Após lida, a ata foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi avaliação do
Plano de Trabalho do professor Ricardo Santos do Carmo. O professor Ricardo falou sobre
como construiu seu plano de trabalho, com informações referentes ao período de sua entrada
no departamento. O plano de trabalho do professor Ricardo foi aprovado por unanimidade.
O quarto ponto de pauta foi apreciação e aprovação de projeto PIBID do Departamento de
Biociências. O professor Márcio Andrei Guimarães falou que o projeto do PIBID é uma ação
da CAPES para formação de professores e que neste ano a CAPES mudou a sistemática de
formação dos projetos do PIBID. A professora Gicelia, do Departamento de Geografia, do
campus  de  São  Cristóvão,  coordenará  o  projeto  institucional  e  cada  departamento  irá
elaborar ações para o projeto. O professor Márcio Andrei Guimarães elaborou, juntamente
com a  professora  Lia  Midori  Meyer  Nascimento,  uma  ação  com 2  frentes,  uma será  a
Elaboração de Práticas  para o Ensino de Biologia e  a outra  será a Discussão de Temas
Controversos na área da Biologia. O resultado da avaliação do projeto sairá em novembro,
com previsão de início para fevereiro de 2014, e que foram solicitadas 40 bolsas, sendo que
os  coordenadores  do  subprojeto  de  Biologia  do  Departamento  de  Biociências  serão:  1)
Marcio Andrei Guimarães; 2) Lia Midori Meyer Nascimento. Também foram solicitadas 4
bolsas para supervisão. O professor Márcio Andrei Guimarães falou também que haverá uma
verba para compra de material de consumo para utilização durante a execução do projeto. O
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projeto do PIBID do Departamento de Biociências foi aprovado por unanimidade. O quinto
ponto  de  pauta  foi  aprovação  de  Liberação  da  professora  Deise  Maria  Furtado  de
Mendonça,  para participar  do Congresso da Sociedade Argentina de Neurociências,  que
ocorrerá entre 02 a 04 de outubro de 2013. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça
explicou sobre o evento o qual fará parte. A liberação da professora Deise Maria Furtado de
Mendonça foi aprovada por unanimidade. O sexto ponto de pauta foi aprovação do projeto
de pesquisa "Conservação de Cactaceae do Estado de Sergipe". O professor Marcos Vinicius
Meiado falou sobre esse projeto e que irá fazer o cadastro do mesmo no SIRPE.  O projeto
de  pesquisa  foi  aprovado  por  unanimidade.  O sétimo  ponto  de  pauta  foi  apreciação  da
solicitação de aproveitamento de docente aprovada em concurso. A professora Deise Maria
Furtado de Mendonça falou sobre o processo 23113.010627/2013-20, referente a pedido de
aproveitamento  de  docente  aprovado  em  concurso  público,  da  candidata  Allívia  Rouse
Carregosa  Rabbani,  que  solicitou  aproveitamento  para  vaga  que  vier  a  surgir  no
departamento. O professor Marcio Andrei Guimarães sugeriu que quando for concluída a
saída do professor Paulo Sergio Maroti seria mais interessante a elaboração de um concurso
para avaliar melhor os candidatos. A professora Luciane Moreno Storti de Melo concordou
com o professor Marcio Andrei Guimarães, visto que pode ser selecionado um candidato
com perfil mais adequado para a área requerida. O professor Ricardo Santos do Carmo falou
que a formação da candidata não é da área de Ecologia, que será necessária com a saída do
professor Paulo Sergio Maroti. Ficou definido que um concurso público específico para área
necessária será aberto após o surgimento de uma nova vaga. O oitavo ponto de pauta foi o
que ocorrer. A chefe declarou encerrada a reunião às onze horas, e eu, Marcelo de Sousa
Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os
demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, onze de setembro de dois
mil e treze.
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início:
Às  treze  horas.  Referência:  Convocatória  08/2013;  Caráter:  Extraordinária;  Data:
19/09/2013; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às treze horas, do dia
dezenove de setembro de dois mil e treze, reuniu-se a professora Deise Maria Furtado de
Mendonça, presidindo a reunião, os professores Márcio Andrei Guimarães, Luciane Moreno
Storti de Melo, Ricardo Santos do Carmo, Lia Midori Meyer Nascimento, Marcos Vinicius
Meiado, Paulo Sergio Maroti, a técnica Andréa Cristina Santana de Araújo, os discentes Luiz
Ricardo Oliveira Santos, Auderlan Mendonça de Gois, representantes do Centro Acadêmico
de Biologia, e Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de
pauta foram os informes. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça informou que a
Universidade  está  no  momento  de  elaboração  do  próximo PDI  (2014-2018)  e  que  será
necessário pensarmos nas metas do Departamento para esse período. O segundo ponto de
pauta foi leitura e aprovação de ata da reunião anterior. Após lida, a ata foi aprovada por
unanimidade.  O  terceiro  ponto  de  pauta  foi  referente  a  espaço  para  professor  do
Departamento de Educação. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou que a
distribuição  de  salas  inicialmente  foi  feita  igualmente  aos  departamentos,  sendo  que  o
Departamento de Educação teve um crescimento maior na quantidade de professores, pois o
mesmo oferta disciplinas para os demais cursos do campus, e que seriam necessárias salas
para  os  professores  que  entraram  recentemente.  A professora  Deise  Maria  Furtado  de
Mendonça falou sobre a possibilidade de uma nova vaga para professor do Departamento de
Biociências,  que  viria  a  dividir  a  sala  com o professor  Paulo  Sergio  Maroti  ou  com a
professora  Celia  Gomes  de  Siqueira.  O  professor  Marcos  Vinicius  Meiado  falou  que  a
professora  Cynthia  Lara  de  Castro  Manso não  tem sala  disponível  no  departamento.  O
professor  Marcio  Andrei  Guimarães  sugeriu  que  a  cessão  de  uso  de  uma  sala  do
departamento fosse temporária até a chegada de um novo professor no departamento.  O
professor  Paulo  Sergio  Maroti  falou  sobre  os  professores  substitutos  que  não  têm sala
disponível  para  a  utilização dos  mesmos.  O professor  Paulo  Sergio Maroti  sugeriu  uma
consulta à professora Celia Gomes de Siqueira sobre a possibilidade de divisão da utilização
da sala com o professor do Departamento de Educação. O quarto ponto de pauta foi sobre
atualização da página de internet do Departamento. A professora Deise Maria Furtado de
Mendonça falou sobre a página do Departamento de Biociências disponibilizada no portal
SIGAA, que será necessário colocar informações referentes ao curso de Licenciatura em
Ciências Biológicas. O professor Marcos Vinicius Meiado se dispôs a buscar informações
sobre  como atualizar  a  página  do Departamento  de Biociências  no  SIGAA e sugerir  as
informações  necessárias.  O  quinto  ponto  de  pauta  foi  o  que  ocorrer.  A chefe  declarou
encerrada a reunião às treze horas e trinta minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a
presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezenove de setembro de dois mil e treze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas  e  dez  minutos.  Referência:  Convocatória  09/2013;  Caráter:  Ordinária;  Data:
14/10/2013; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e dez
minutos, do dia quatorze de outubro de dois mil e treze, reuniu-se a Deise Maria Furtado de
Mendonça, presidindo a reunião, os professores Ricardo Santos do Carmo, Marcos Vinicius
Meiado, e Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta
foram  os  informes.  A professora  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  informou  que  a
professora Lia Midori Meyer Nascimento participará do IX ENPEC (Encontro Nacional de
Pesquisa em Educação em Ciências), que ocorrerá em Águas de Lindoia-SP, no período de
10 a 14 de novembro de 2013. A participação da professora Lia Midori Meyer Nascimento
foi aprovada por unanimidade. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça informou
que a professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres participará do XI Encuentro del Grupo
Latinoamericano de Liquenólogos, na cidade de Caracas, Venezuela, de 29 de novembro a
07 de dezembro de 2103, com a apresentação de três trabalhos científicos. A participação da
professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres foi aprovada por unanimidade. O professor
Marcos Vinicius Meiado informou que participará de uma banca de doutorado, na UFPE, em
Recife, nos dias 31/10 e 01/11/2013. A participação do professor Marcos Vinicius Meiado
foi aprovada por unanimidade. O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação de ata da
reunião anterior. Após lida, a ata foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta
foi homologação do projeto da III SEBITA (Semana de Biologia de Itabaiana) no SIGAA-
UFS. Foi aprovada a retirada deste ponto de pauta. O quarto ponto de pauta foi efetivação
dos  novos  representantes  discentes  no  Conselho  do  Departamento  de  Biociências.  Foi
recebido  um  documento  do  coordenador  adjunto  do  Centro  Acadêmico  de  Biologia,
constando  apenas  um  nome  de  representante  titular.  Ficou  definida  uma  consulta  ao
coordenador para verificar o motivo da indicação de apenas um representante, para posterior
aprovação.  O quinto  ponto de pauta  foi  aprovação da  participação do professor  Marcos
Vinicius Meiado no Congresso Nacional de Botânica. O professor Marcos Vinicius Meiado
falou que o Congresso acontecerá de 9 a 16 de novembro de 2013, em Belo Horizonte-MG.
A participação do professor Marcos Vinicius Meiado foi aprovada por unanimidade. O sexto
ponto de pauta foi aprovação da participação do professor Ricardo Santos do Carmo como
parecerista  ad hoc  da III Feira de Ciências do Governo do Estado da Bahia. O professor
Ricardo Santos do Carmo falou que o evento ocorrerá de 26 a 29 de novembro de 2013. A
participação do professor Ricardo Santos do Carmo foi aprovada por unanimidade. O sétimo
ponto de pauta foi o que ocorrer. A chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e dez
minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
quatorze de outubro de dois mil e treze.

DBCI.CampusITA.UFS / 6. ATAS - 2013
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às doze
horas  e  vinte  minutos.  Referência:  Convocatória  10/2013;  Caráter:  Ordinária;  Data:
25/11/2013; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às doze horas e vinte
minutos, do dia vinte e cinco de novembro de dois mil e treze, reuniu-se a Deise Maria
Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, os professores Luciane Moreno Storti de Melo,
Ricardo Santos do Carmo, Lia Midori Meyer Nascimento, Marcos Vinicius Meiado, Marcela
Eugenia da Silva Cáceres, Eduardo José dos Reis Dias, Paulo Sergio Maroti, Cynthia Lara
de Castro Manso, e Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto
de pauta foram os informes. Não houve informes. O segundo ponto de pauta foi leitura e
aprovação de ata da reunião anterior. Após lida,  a ata  foi aprovada por unanimidade.  O
terceiro ponto de pauta foi solicitação de afastamento do professor Paulo Sergio Maroti para
prestar colaboração temporária à instituição pública de ensino e pesquisa. O professor Paulo
Sergio Maroti falou que foi convidado para colaboração temporária sob a forma de curso, de
03/03/2014 a 04/04/2014, para grupo de pesquisa do Laboratório de Psicologia e Educação
Ambiental-LAPSEA  do  INPA,  em  Manaus-AM.  O  pedido  de  afastamento  feito  pelo
professor Paulo Sergio Maroti foi aprovado por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi o
que ocorrer. O professor Ricardo Santos do Carmo falou sobre a troca de espaços com o
Departamento de Matemática, relacionado ao laboratório do bloco A. O professor Ricardo
Santos do Carmo falou sobre a solicitação do diretor do campus referente a resposta quanto à
troca de espaço. Ficou definida uma proposta de divisão do espaço que o Departamento de
Biociências receberá em troca, que será encaminhada ao diretor do campus.  A professora
Deise Maria Furtado de Mendonça falou sobre um ponto discutido em reunião do campus,
onde a aluna Aline Mendonça Santana recorreu sobre uma decisão do Departamento de
Biociências negando a abertura de turma. A aluna abriu processo para recorrer junto ao
DBCI, em conselho de centro, e na reunião a aluna se pronunciou criticando a conduta do
DBCI, afirmando  que o Departamento não adotava medidas para auxiliar os alunos em sua
formação,  dentre  outras  críticas.  As  professoras  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  e
Luciane Storti de Melo, também presente na reunião, justificaram em conselho o porque da
negação para abertura de turma e explanaram sobre as ações do departamento em prol dos
alunos.  De qualquer forma, as professoras solicitaram que  a  votação de tal  ponto fosse
postergada para a próxima reunião em virtude de quererem anexar suas justificativas por
escrito no processo. Sendo assim, as professoras solicitaram o processo para inclusão de 
documentos,  afim de realizar justificativa fundamentada quanto as inverdades e calunias
descritas pela aluna. A professora explicou que o DBCI deveria organizar sua justificativa
para  a  solicitação  da  aluna  que,  posteriormente,  deverá  ser  encaminhada  à  direção  do
campus  para  que  esta  seja  também anexada  ao  processo.  A chefe  declarou  encerrada  a
reunião às treze horas e dez minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata
que,  depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e cinco de novembro de dois mil e treze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze
horas. Referência: Convocatória 11/2013; Caráter: Ordinária; Data: 16/12/2013; Local: Sala
de reuniões do Departamento de Biociências. Às onze horas, do dia dezesseis de dezembro
de dois mil e treze, reuniu-se a professora Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo a
reunião, os professores Márcio Andrei Guimarães, Luciane Moreno Storti de Melo, Ricardo
Santos do Carmo, Lia Midori Meyer Nascimento, Marcos Vinicius Meiado, Eduardo José
dos  Reis  Dias,  Cynthia  Lara  de  Castro  Manso,  os  técnicos  Andréa  Cristina  Santana  de
Araújo, Jileno Ferreira Santos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O
primeiro ponto de pauta foram os informes. O professor Eduardo José dos Reis Dias falou
que  os  departamentos  deste  campus  irão  receber  uma  auditoria  sobre  professores  que
trabalham na UFS e não moram no estado e não cumprem a carga horária, onde os chefes
dos  departamentos  deverão  emitir  pareceres.  O  professor  Eduardo  José  dos  Reis  Dias
informou também sobre ocorrências que aconteceram no campus, relacionado à queda de um
ventilador  em um aluno,  e  em outro dia  um ventilador  pegou fogo em sala  de aula.  O
segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação de ata da reunião anterior. Após lida, a ata foi
aprovada  por  unanimidade.  O  terceiro  ponto  de  pauta  foi  sobre  a  participação  do
Departamento  de  Biociências  no  Núcleo  Docente  Estruturante  do  Curso  de
Química/Itabaiana.  A  professora  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  falou  sobre  uma
solicitação do Departamento de Química para que o Departamento de Biociências indique
um representante para compor o Núcleo Docente Estruturante do Departamento de Química.
O professor Marcos Vinicius Meiado se dispôs a ser o representante deste departamento no
Núcleo Docente Estruturante do Departamento de Química, que foi aprovado pelo conselho.
O quarto ponto de pauta foi referente à segurança no campus Professor Alberto Carvalho. A
professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou sobre discussões feitas em reunião do
Conselho de Centro sobre a segurança no campus, relacionado a roubos e brigas, e que em
uma reunião houve a presença do chefe de segurança da universidade, onde o mesmo falou
que a segurança da UFS existe para proteger as pessoas presentes na universidade e que
qualquer aumento da segurança dependia de verbas para tal. Foi levantada a situação de que
não  há  telefone  na  portaria  e  que  também  os  seguranças  não  têm  aparelhos  para
comunicação  entre  eles,  além da  necessidade  de  existir  um segurança  que  monitore  as
câmeras, sendo também importante um mecanismo que registre quem entra e sai do campus.
O quinto ponto de pauta foi  sobre o III  SEBITA. A professora Deise Maria  Furtado de
Mendonça parabenizou o professor Ricardo Santos do Carmo pela realização do evento. A
professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou sobre a presença do HEMOSE, sobre as
palestras.  A professora Deise Maria Furtado de Mendonça questionou uma afirmação do
professor  Ricardo  Santos  do  Carmo,  durante  o  encerramento  do  evento,  relacionado  ao
evento ser voltado à licenciatura, onde as outras áreas da Biologia também têm importância
para a formação profissional dos alunos, mesmo sendo um curso de licenciatura, pois nem
todos os alunos que se formam permanecem nesta  área.  O professor Ricardo Santos do
Carmo falou que fez a afirmação no sentido de reforçar a importância da licenciatura no
campus. A professora Luciane Moreno Storti de Melo falou que o evento é um momento de
também mostrar aos alunos outras áreas além da licenciatura. O professor Ricardo Santos do
Carmo falou que houve mini cursos de diversas áreas além da licenciatura. A professora
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Deise Maria Furtado de Mendonça falou também sobre algumas afirmações dos alunos que
participaram da  organização  do  evento,  que  não  foram corretas,  e  que  é  necessário  ter
atenção nestas atitudes dos alunos. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou
sobre informações colocadas no site da universidade que podem ter questionado a qualidade
dos eventos similares organizados anteriormente por este Departamento. A professora Lia
Midori  Meyer  Nascimento  questionou  a  limitação  da  quantidade  de  autores  para
apresentação de trabalho, onde, em uma apresentação de pôster, uma aluna teria que retirar o
nome de dois coautores. O professor Ricardo Santos do Carmo falou que a comissão buscou
elaborar normas baseado na SBPC, sendo limitado em 4 coautores. A professora Deise Maria
Furtado de Mendonça questionou também a autonomia dada aos alunos para tomar decisões,
como na escolha de professores que irão dar mini cursos no evento. O professor Marcos
Vinicius Meiado falou que a professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres pediu que fosse
colocado na reunião um questionamento de um ex-aluno, que criticou o trabalho de alunas
da professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres, e a linha de pesquisa seguida. O professor
Ricardo Santos do Carmo falou que haverá uma reunião de avaliação do evento com os
alunos que participaram da organização. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça
falou que gostaria de participar desta reunião. O professor Marcos Vinicius Meiado falou
que, durante o seu mini curso, chegou um professor para dar aula e questionou a reserva da
sala para a realização da III SEBITA. O professor Ricardo Santos do Carmo falou que, após
2 semanas que tinha enviado documento à SEAP/Acadêmica, não houve reserva das salas. A
técnica Andrea Cristina Santana de Araújo falou que, em alguns eventos,  os técnicos de
laboratório não recebem comunicação sobre utilização dos laboratórios de forma antecipada,
para que possa preparar o espaço e os materiais a serem utilizados. O sexto ponto de pauta
foi  o  que  ocorrer.  A técnica  Andrea  Cristina  Santana  de  Araújo  falou  que  precisará
flexibilizar o seu horário de trabalho, devido a sua aprovação para o curso de mestrado no
Programa  de  Pós-Graduação  em  Desenvolvimento  e  Meio  Ambiente  da  Universidade
Federal de Sergipe. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou que, quando a
técnica Andrea Cristina Santana de Araújo tiver  o  horário das aulas,  haverá decisão em
reunião sobre a flexibilização do horário. A chefe declarou encerrada a reunião às treze horas
e vinte e cinco minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de
lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, dezesseis de dezembro de dois mil e treze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  quarenta  e  cinco  minutos.  Referência:
Convocatória  01/2014; Caráter:  Ordinária;  Data:  27/01/2014;  Local:  Sala  de reuniões  do
Departamento de Biociências. Às nove horas e quarenta e cinco minutos, do dia vinte e sete
de janeiro de dois mil e quatorze, reuniu-se a professora Deise Maria Furtado de Mendonça,
presidindo a reunião, os professores Márcio Andrei Guimarães, Luciane Moreno Storti de
Melo, Ricardo Santos do Carmo, Lia Midori Meyer Nascimento, Marcos Vinicius Meiado,
Cynthia Lara de Castro Manso, Paulo Sergio Maroti, os técnicos Andréa Cristina Santana de
Araújo, Jileno Ferreira Santos e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos . O
primeiro ponto de pauta foram os informes. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que
irá propor uma exposição fotográfica itinerante, sendo que esta exposição irá percorrer 5
escolas  do  município  de  Itabaiana,  e  que  irá  cadastrar  essa  atividade  como  projeto  de
extensão. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou sobre a licença maternidade
da aluna Marcia Cristina de Almeida, que iniciou em 23 de dezembro de 2013, com duração
de cento e vinte dias. O segundo ponto de pauta foi a aprovação da ata da reunião anterior.
Após lida, a ata foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi a apreciação do
processo de equivalência da aluna Maryany Aparecida dos Santos. Foi lido o parecer com o
resultado da equivalência. O professor Marcio Andrei Guimarães sugeriu uma alteração na
equivalência de uma disciplina, de Estrutura e Funcionamento do Ensino, para Legislação e
Ensino,  após  haver  a  concordância  da  aluna.  Ficou  decidido  o  envio  do  processo  à
SEAP/Acadêmica para consultar a aluna. O quarto ponto de pauta foi referente à apreciação
das solicitações de turma recebidas no DBCI relativas à oferta 2014/1. A professora Deise
Maria  Furtado de Mendonça falou sobre 2 solicitações  de abertura de turmas feitas por
alunos,  uma  para  a  disciplina  Bioestatística  e  outra  para  a  disciplina  Ecologia  III.  Foi
reprovada a oferta da disciplina Bioestatística, por não fazer parte da grade das disciplinas
ofertadas por este curso. Foi reprovada também a oferta da disciplina Ecologia III por não
ser uma disciplina obrigatória do período e, após a avaliação dos alunos requisitantes da
disciplina,  os  mesmos  terão  tempo  hábil  para  cursar  a  referida  disciplina  nos  períodos
seguintes O quinto ponto de pauta foi sobre Oferta 2014/1. A aprovação da oferta 2014/1 foi
adiada para reunião extraordinária a ser realizada no dia 29/01/2014, em virtude da falta de
horário de disciplinas ofertadas por outro Departamento ao curso de Ciências Biológicas. O
sexto ponto de pauta foi o que ocorrer. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou
que  alguns  professores  do  departamento  de  Química  solicitaram  uma  adequação  da
disciplina Biologia Geral ao curso de Química. O professor Marcos Vinicius Meiado falou
que os professores de Química estavam levantando a hipótese de retirar a disciplina da grade
do  curso  de  Química.  A professora  Luciane  Moreno  Storti  de  Melo  disse  que  ficou
combinada a elaboração de uma nova ementa para que posteriormente fosse avaliada pelos
professores de Química, para decisão de manutenção da disciplina na grade do curso de
Química ou a exclusão. A chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e trinta minutos,
e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será
assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte
e sete de janeiro de dois mil e quatorze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  cinquenta  minutos.  Referência:  Convocatória
02/2014; Caráter: Ordinária; Data: 18/02/2014; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às nove horas e cinquenta minutos, do dia dezoito de fevereiro de dois mil e
quatorze, reuniu-se a professora Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, os
professores Márcio Andrei Guimarães, Eduardo José dos Reis Dias, Luciane Moreno Storti
de Melo, Ricardo Santos do Carmo, Lia Midori Meyer Nascimento, Cynthia Lara de Castro
Manso, Paulo Sergio Maroti, a técnica Andréa Cristina Santana de Araújo, e eu, Marcelo de
Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. O
professor Marcio Andrei Guimarães falou que, em reunião da Coordenação de Cursos, o
prof. Ricardo Nicasso Benito, do Departamento de Matemática, falou que se algum curso
quiser retirar a disciplina Matemática Básica que poderia fazer, visto que, segundo ele, os
professores do departamento de Matemática estão sobrecarregados. A professora Luciane
Moreno Storti  de Melo falou que,  nesta  mesma reunião,  alguns chefes  de departamento
reclamaram sobre a forma como a disciplina Matemática Básica é ministrada para alunos de
seus cursos. O segundo ponto de pauta foi a aprovação da ata da reunião anterior. Após lida,
a ata foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi a apreciação do processo
de equivalência do aluno Rudvan Cicotti Alves de Jesus. A professora Deise Maria Furtado
de Mendonça falou sobre o parecer de equivalência elaborado pelo professor Marcio Andrei
Guimarães. Após análise do parecer, a equivalência foi aprovada por unanimidade. O quarto
ponto de pauta foi referente à  Oferta 2014/1.  Após visualizada e discutida,  a oferta para o
período letivo 2014/1 foi  aprovada por unanimidade. O quinto ponto de pauta foi sobre
normativa  para  instrução  sobre  quebra  de  pré-requisitos  no  Colegiado  de  Ciências
Biológicas. O professor Ricardo Santos do Carmo mostrou a proposta elaborada para definir
critérios  para quebra de pré-requisitos  de disciplinas ofertadas por este  Colegiado.  Após
análise, ficou definida algumas alterações a serem feitas, que serão reavaliadas em reunião
posterior. O sexto ponto de pauta foi o que ocorrer. A professora Deise Maria Furtado de
Mendonça falou sobre a formulação do Projeto de Monitoria 2014, solicitando que cada
professor  que  tiver  interesse  em  ter  monitor  em  suas  disciplinas  devem  enviar
antecipadamente a proposta de trabalho. A chefe declarou encerrada a reunião às onze horas
e trinta minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e
aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, dezoito de fevereiro de dois mil e quatorze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  cinquenta  minutos.  Referência:  Convocatória
03/2014; Caráter: Ordinária; Data: 22/04/2014; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às onze horas e cinquenta minutos, do dia vinte e dois de abril de dois mil e
quatorze, reuniu-se a professora Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, os
professores Luciane Moreno Storti de Melo, Ricardo Santos do Carmo, Lia Midori Meyer
Nascimento, Cynthia Lara de Castro Manso, Paulo Sergio Maroti, Marcos Vinicius Meiado,
Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres,  e  eu,  Marcelo  de  Sousa  Passos,  representante  dos
técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. Não houve informes. O segundo
ponto de pauta foi a aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata foi aprovada por
unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi a apreciação do processo de equivalência da
aluna Raiclecia Santos Passos. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça apresentou o
processo n. 23113.003124/2014-89, que contém a referida equivalência, com o parecer feito
pelo  professor  Ricardo  Santos  do  Carmo.  Após  análise  do  parecer,  o  processo  de
equivalência  foi  aprovado  por  unanimidade.  O  quarto  ponto  de  pauta  foi  referente  à
apreciação de requerimento de revisão de nota do aluno Hugo Andrade. A professora Deise
Maria  Furtado  de  Mendonça  apresentou  o  requerimento  feito  pelo  aluno.  A professora
Luciane Moreno Storti de Melo leu o requerimento, onde o aluno solicita revisão de nota da
disciplina  Invertebrados  II.  O  colegiado  analisou  as  peças  do  requerimento,  ouviu  os
argumentos  da  professora,  e  considerou  suficientemente  claros  tanto  a  explicação  da
professora quanto a questão da referida prova, deixando evidente o erro na resposta do aluno
na questão. Dessa forma, o Colegiado mantém o decidido pela professora da disciplina. O
quinto ponto de pauta foi o que ocorrer. A chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e
trinta minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e
aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, vinte e dois de abril de dois mil e quatorze.
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REUNIÃO  EXTRAORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  quinze  minutos.  Referência:  Convocatória
03/2014;  Caráter:  Extraordinária;  Data:  29/04/2014;  Local:  Sala  de  reuniões  do
Departamento de Biociências. Às nove horas e quinze minutos, do dia vinte e nove de abril
de dois mil e quatorze, reuniu-se a professora Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo
a reunião,  os  professores  Eduardo José dos  Reis  Dias,  Luciane Moreno Storti  de Melo,
Ricardo  Santos  do  Carmo,  Lia  Midori  Meyer  Nascimento,  Marcela  Eugenia  da  Silva
Cáceres. O primeiro ponto de pauta foram os informes. Não houve informes. O segundo
ponto de pauta foi a aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata foi aprovada por
unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi a homologação do resultado do processo seletivo
de monitoria 2014/1. A seleção de Monitoria teve o seguinte resultado: para a disciplina
Bioquímica, só houveram inscritos para monitoria voluntária, sendo aprovado em primeiro
lugar  Myrela  Conceição  Santos  de  Jesus  com  nota  10,0,  que  ficará  como  monitora
voluntária, os demais candidatos foram eliminados por não alcançarem a nota mínima; para
a disciplina Botânica Sistemática, foi aprovada em primeiro lugar Narla Mota Junior, com
nota  9,0,  que  ficará  como  monitora  bolsista;  para  a  disciplina  Elementos  de  Anatomia
Humana, não houveram inscritos. O resultado da monitoria foi aprovado por unanimidade.
Foi aprovado também o lançamento de um novo edital de seleção de monitores bolsistas
para as disciplinas Elementos de Anatomia Humana e Bioquímica. O quarto ponto de pauta
foi deliberação sobre utilização de laboratórios de ensino durante a greve dos técnicos. Foi
discutido  o  acidente  ocorrido  com um técnico  de  laboratório  do  departamento,  durante
limpeza do laboratório. Foi comentado sobre as aulas práticas de laboratório do curso de
Química, que não estão acontecendo. A professora Luciane Moreno Storti de Melo falou que
as aulas práticas de Bioquímica não têm condições de serem realizadas sem a presença do
técnico. O professor Eduardo José dos Reis Dias falou que não tem requisitado a ajuda dos
técnicos nas suas aulas práticas, mas que entende a importância da presença dos mesmos. A
professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou sobre o impacto que irá ocorrer com a
suspensão das aulas práticas, além da questão de segurança na realização de aulas práticas
sem a presença dos técnicos.  Ficou decidido que este  ponto será deliberado em reunião
ordinária, em horário que não interfira nas aulas. O quinto ponto de pauta foi o que ocorrer.
A chefe declarou encerrada a reunião às onze horas, e lavrou a presente ata que, depois de
lida e aprovada será assinada pela mesma e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, vinte e nove de abril de dois mil e quatorze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  quarenta  minutos.  Referência:  Convocatória
04/2014; Caráter: Ordinária; Data: 12/05/2014; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às nove horas e quarenta minutos, do dia doze de maio de dois mil e quatorze,
reuniu-se  a  professora  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça,  presidindo  a  reunião,  os
professores Márcio Andrei Guimarães, Eduardo José dos Reis Dias, Luciane Moreno Storti
de Melo, Ricardo Santos do Carmo, Lia Midori Meyer Nascimento, Marcela Eugenia da
Silva Cáceres, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto
de pauta foram os informes. A professora Luciane Moreno Storti de Melo falou que, em
reunião do campus, foi informada sobre uma minuta de resolução que prevê o pagamento de
diária aos alunos que participarem de aula de campo, outra minuta de resolução para projeto
de  tutoria,  com aspecto  parecido  com o projeto  de  monitoria,  além de  outra  minuta  de
resolução que autoriza os cursos a darem 20% da carga horária  do curso à distância.  A
professora  Luciane  Moreno  Storti  de  Melo  falou  também que  nesta  mesma reunião  do
campus foi comentado sobre a alocação de salas para o período letivo 2014/1, onde a grande
parte dos professores do Departamento de Biociências estão alocadas no bloco C, dando
aulas com temperaturas elevadas, sendo que no bloco D existem salas de aulas vagas nestes
horários. O segundo ponto de pauta foi a homologação do resultado do processo seletivo de
monitoria 2014/1, edital 02/2014. A seleção de Monitoria teve o seguinte resultado: para a
disciplina Bioquímica, foi aprovada em primeiro lugar Tais de Jesus Silva, com nota 7,5, que
ficará  como  monitora  bolsista;  para  a  disciplina  Elementos  de  Anatomia  Humana,  foi
aprovado  em primeiro  lugar  Felipe  de  Souza  Gonzaga,  com nota  7,0,  que  ficará  como
monitor  voluntário,  já  que  não  houve  inscritos  para  monitor  bolsista.  O  resultado  da
monitoria foi aprovado por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi discussão sobre as
atividades práticas nos laboratórios de ensino durante a greve dos técnicos. Foi levantada a
importância da presença de técnicos de laboratório durante as aulas práticas de laboratório,
devido a riscos de acidente, onde apenas o professor estaria presente. A professora Deise
Maria Furtado de Mendonça falou que o professor Marcos Vinicius Meiado mencionou a
sobrecarga de trabalho para o professor nas aulas práticas de algumas disciplinas, devido à
ausência  dos  técnicos  de  laboratório.  A professora  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça
sugeriu que as aulas práticas do laboratório sejam substituídas por atividades práticas em
sala de aula. Foi aprovado por unanimidade que não haverá aulas práticas de laboratório
durante a greve dos técnicos de laboratório. O quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. A
professora Lia Midori Meyer Nascimento falou sobre a possibilidade de haver greve dos
professores, em relação a como ficariam os estágios dos alunos nas escolas. Ficou decidido
que  este  ponto  será  discutido  em reunião  extraordinária.  A chefe  declarou  encerrada  a
reunião às onze horas e dez minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata
que,  depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, doze de maio de dois mil e quatorze.
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REUNIÃO  EXTRAORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e trinta minutos. Referência: Convocatória 04/2014;
Caráter:  Extraordinária;  Data:  28/05/2014;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências.  Às nove horas  e  trinta  minutos,  do dia  vinte  e  oito  de maio de dois  mil  e
quatorze, reuniu-se a professora Luciane Moreno Storti de Melo, presidindo a reunião, os
professores  Eduardo  José  dos  Reis  Dias,  Ricardo  Santos  do  Carmo,  Lia  Midori  Meyer
Nascimento, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Marcos Vinicius Meiado, Cynthia Lara de
Castro  Manso,  Paulo  Sergio  Maroti  e  eu,  Marcelo  de  Sousa  Passos,  representante  dos
técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. A professora Luciane Moreno Storti
de Melo informou sobre a licença maternidade da aluna Fabiane dos Santos, onde a mesma
apresentou um atestado médico, que vale por 180 dias, a partir de 20/05/2014. O segundo
ponto de pauta foi a aprovação das atas de reuniões anteriores. Depois de lidas, as atas das
reuniões  de  22/04/2014,  29/04/2014 e  12/05/2014 foram aprovadas  por  unanimidade.  O
terceiro ponto de pauta foi deliberação sobre a ida dos alunos de estágio para as escolas, caso
haja greve dos professores da UFS. A professora Luciane Moreno Storti de Melo falou que
seria importante decidir essa questão antes que haja greve. A professora Lia Midori Meyer
Nascimento falou que os alunos precisam de uma orientação do professor da disciplina de
Estágio Supervisionado durante a sua realização, a fim de evitar que os alunos não realizem
o  estágio  nas  escolas  sem  a  supervisão  do  professor  da  disciplina.  Foi  aprovado  por
unanimidade que, caso o aluno realize estágio na escola durante a greve, este não será válido
para as disciplinas de Estágio Supervisionado. O quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. A
chefe declarou encerrada a reunião às nove horas e cinquenta minutos, e eu, Marcelo de
Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os
demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e oito de maio de dois
mil e quatorze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e vinte minutos. Referência: Convocatória 05/2014;
Caráter:  Ordinária;  Data:  07/07/2014;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às nove horas e vinte minutos, do dia sete de julho de dois mil e quatorze,
reuniu-se  a  professora  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça,  presidindo  a  reunião,  os
professores Márcio Andrei Guimarães, Eduardo José dos Reis Dias, Luciane Moreno Storti
de Melo, Ricardo Santos do Carmo, Lia Midori Meyer Nascimento, Marcela Eugenia da
Silva  Cáceres,  Marcos  Vinicius  Meiado,  Paulo  Sergio  Maroti,  a  técnica Andrea  Cristina
Santana de Araújo e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos . O primeiro
ponto de pauta foram os informes.  O professor Ricardo Santos do Carmo disse que, em
reunião da coordenação de cursos, foi informado que haverá a criação de um Laboratório de
Tecnologias  Digitais  de  Informação  e  Comunicação  para  a  Formação  de  Educadores,
composto  por  diversos  equipamentos,  com  financiamento  da  Coordenação  de
Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior (CAPES). O professor Paulo Sergio Maroti
falou  que,  além dos equipamentos,  seria  necessária  a  capacitação dos  profissionais  para
manusear estes equipamentos. O professor Eduardo José dos Reis Dias falou que o campus
está participando do projeto Tela Verde, que é voltado para a área de meio ambiente. O
segundo ponto de pauta foi a apreciação dos processos de solicitação de equivalência dos
alunos Philippe Borges dos Santos e Matheus Liniker de Jesus Santos. O professor Ricardo
Santos  do  Carmo  falou  sobre  as  solicitações  dos  alunos  Philippe  Borges  dos  Santos,
referente ao processo 23113.009267/2014-02, e do aluno Matheus Liniker de Jesus Santos,
referente  ao  processo  23113.004822/2014-00.  Após  análise  do  parecer,  as  equivalências
foram aprovadas por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi a apreciação de solicitação
de Aproveitamento de Estudos da aluna Marcia Cristina de Almeida. A professora Deise
Maria  Furtado  de  Mendonça  falou  sobre  a  solicitação  da  aluna,  referente  à  disciplina
Genética. A professora Luciane Moreno Storti de Melo falou que a aluna não pôde cursar a
disciplina  neste  período,  pois  havia  choque  de  horário  com  outras  disciplinas,
impossibilitando  a  aluna  concluir  o  curso.  Foi  aprovada  a  solicitação  da  aluna  Marcia
Cristina de Almeida e ficou definida a banca composta pelos professores Luciane Moreno
Storti de Melo, Marcio Andrei Guimarães e Lia Midori Meyer Nascimento, e como suplente
ficou  a  professora  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres.  O  quarto  ponto  de  pauta  foi  a
apreciação da solicitação de atividades complementares da aluna Juliana Gimenes Andrade.
A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou sobre a solicitação da aluna, referente
ao  pedido de  18 créditos.  A professora  Deise  Maria  Furtado de  Mendonça falou  que  o
colegiado  pode  definir  um limite  de  créditos  de  atividades  complementares,  não  sendo
obrigatório dar o total de créditos. Foi aprovada a conversão em 8 créditos de atividades
complementares.  Embora  a  aluna  solicite  18  créditos  em atividades  complementares,  o
departamento tem por prática não conceder mais que 8 créditos, os quais representam 4 por
cento da carga horária do curso, o que está de acordo com a norma vigente que determina o
limite de 8 por cento do total da carga horária do curso em tais atividades. O departamento
mantém  tal  prática,  porque  os  8  créditos  concedidos  em  atividades  complementares
correspondem a 40 por cento do total  de créditos (20 créditos) destinados às disciplinas
optativas, devendo o aluno completar 12 créditos cursando tais disciplinas. O quinto ponto
de pauta foi a reformulação da ementa da disciplina de Biologia Geral. A professora Deise
Maria Furtado de Mendonça falou que o Departamento de Química solicitou a reformulação
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desta disciplina. O professor Marcos Vinicius Meiado falou sobre a sugestão de mudança
elaborada, que seria a divisão da disciplina em três módulos, sendo a seguinte ementa “A
química  dos  organismos  biológicos.  O  reconhecimento  das  estruturas  celulares  para  o
sistema  vivo.  Processos  bioenergéticos  e  fontes  de  energias  para  a  vida.  A natureza  do
material  genético.  Genética  mendeliana.  Mutações  gênicas  e  cromossômicas.  Padrões  e
processos evolutivos. Evolução da diversidade biológica. Ecologia. Plantas: forma e função.
Animais: forma e função”. Foi sugerida a redução da carga horária da disciplina para 60
horas. Foi aprovada a nova ementa, com redução da carga horária da disciplina para 60 horas
e ficou definido o envio desta sugestão de ementa ao Departamento de Química, para que
seja  apreciada.  O  sexto  ponto  de  pauta  foi  a  reformulação  da  tabela  de  atividades
complementares  do  Departamento  de  Biociências.  Ficou  definida  uma  data  para  nova
discussão sobre a tabela de atividades complementares, que será reavaliada em nova reunião.
O sétimo ponto de pauta foi o que ocorrer. A chefe declarou encerrada a reunião às dez horas
e cinquenta minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida
e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, sete de julho de dois mil e quatorze.
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REUNIÃO  EXTRAORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e trinta minutos. Referência: Convocatória 05/2014;
Caráter:  Extraordinária;  Data:  21/07/2014;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências.  Às nove horas  e  trinta  minutos,  do dia  vinte  e  um de julho de dois  mil  e
quatorze, reuniu-se a professora Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, os
professores Luciane Moreno Storti de Melo, Ricardo Santos do Carmo, Lia Midori Meyer
Nascimento,  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres,  Marcos  Vinicius  Meiado,  Paulo  Sergio
Maroti,  os  técnicos  Andrea  Cristina  Santana  de  Araújo,  Jileno  Ferreira  Santos,  Clívia
Rolemberg Andrade, Michelle Fraga Lima, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos
técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. A professora Deise Maria Furtado de
Mendonça  informou  sobre  a  licença  maternidade  da  aluna  Alécia  Silva  de  Jesus,  com
duração de cento e vinte dias, contados a partir de 07/04/2014, O professor Marcos Vinicius
Meiado informou sobre  a  situação da aluna  Fabiane  dos  Santos,  que  estava  em licença
maternidade, mas que não manteve contato para receber as atividades da disciplina durante o
período. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça sugeriu que fosse lida a legislação
que  trata  da  licença  maternidade  para  buscar  informações  sobre  como  proceder  nesta
situação. O segundo ponto de pauta foi aprovação de atas das reuniões anteriores. Após
lidas, foram aprovadas as atas das reuniões dos dias 28/05/2014 e 07/07/2014. O terceiro
ponto de pauta foi discussão sobre o Projeto Pedagógico do Curso de Ciências Biológicas.
Por não termos disponíveis toda a documentação necessária para a discussão, este ponto de
pauta foi transferido para próxima reunião. O quarto ponto de pauta foi nova discussão sobre
a  tabela  de  Atividades  Complementares.  Este  ponto  será discutido  em próxima reunião,
juntamente com o ponto de pauta anterior. O quinto ponto de pauta foi o que ocorrer. A chefe
declarou encerrada a reunião às dez horas, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente
ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e um de julho de dois mil e quatorze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e trinta minutos. Referência: Convocatória 06/2014;
Caráter:  Ordinária;  Data:  01/09/2014;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às nove horas e trinta minutos,  do dia primeiro de setembro de dois mil e
quatorze,  reuniu-se  o  professor  Márcio  Andrei  Guimarães,  presidindo  a  reunião,  os
professores Deise Maria Furtado de Mendonça, Luciane Moreno Storti de Melo, Ricardo
Santos do Carmo, Lia Midori Meyer Nascimento, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Paulo
Sergio Maroti, Cynthia Lara de Castro Manso e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante
dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes.  O professor Márcio Andrei
Guimarães informou que encaminhou alguns documentos referentes ao projeto pedagógico
do curso para que os professores verificassem e fizessem sugestões. O segundo ponto de
pauta  foi  a  aprovação  da  ata  da  reunião  anterior.  Após  lida,  a  ata  foi  aprovada  por
unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi referente à Oferta 2014/2. O professor Márcio
Andrei Guimarães apresentou a oferta de disciplinas para o período letivo 2014/2.  Após
visualizada e discutida, a oferta para o período letivo 2014/2 foi aprovada por unanimidade.
O quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às onze
horas e trinta minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de
lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, primeiro de setembro de dois mil e quatorze.
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REUNIÃO  EXTRAORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e trinta minutos. Referência: Convocatória 06/2014;
Caráter:  Extraordinária;  Data:  08/09/2014;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências.  Às nove horas  e  quarenta  minutos,  do dia  oito  de setembro de  dois  mil  e
quatorze,  reuniu-se  o  professor  Márcio  Andrei  Guimarães,  presidindo  a  reunião,  os
professores Deise Maria Furtado de Mendonça, Luciane Moreno Storti de Melo, Eduardo
José dos Reis Dias, Ricardo Santos do Carmo, Lia Midori Meyer Nascimento, Paulo Sergio
Maroti, Marcos Vinicius Meiado, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Cynthia Lara de Castro
Manso, as técnicas Clívia Rolemberg Andrade, Michelle Fraga Lima e eu, Marcelo de Sousa
Passos,  representante  dos  técnicos. O  primeiro  ponto  de  pauta  foram  os  informes.  O
professor Márcio Andrei Guimarães agradeceu aos professores Marcos Vinicius Meiado e
Marcela Eugenia da Silva Cáceres que foram ao DAA inserir algumas disciplinas da oferta
no sistema e à professora Luciane Moreno Storti de Melo que se dispôs a ir, mas teve que
fazer uma viagem. O segundo ponto de pauta foi a aprovação da ata da reunião anterior.
Após lida, a ata foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi referente à
aprovação  da  equivalência  da  aluna  Mariany  Aparecida  dos  Santos,  processo
23113.024169/2013-14.  O  professor  Márcio  Andrei  Guimarães  leu  o  parecer  feito  pelo
professor Ricardo Santos do Carmo. Após análise, a equivalência de disciplinas da aluna
Mariany Aparecida dos Santos foi aprovada por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi
referente a aprovação da equivalência da aluna Francineide Bezerra Gonçalves, processo
23113.014040/2013-90.  O professor  Marcos  Vinicius  Meiado  falou  sobre  o  parecer  que
elaborou.  Após  análise,  a  equivalência  de  disciplinas  da  aluna  Francineide  Bezerra
Gonçalves foi aprovada por unanimidade. O quinto ponto de pauta foi referente à oferta de
disciplinas para o período de férias. O professor Marcio Andrei Guimarães falou sobre as
solicitações de disciplinas para o referido período. O professor Paulo Sergio Maroti falou
que o conteúdo de Ecologia I é muito extenso para o período de férias. O professor Marcio
Andrei Guimarães falou que a disciplina Ecologia III tem alunos com maior proximidade de
conclusão do curso. Foi aprovada a oferta da disciplina Ecologia III. O sexto ponto de pauta
foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às dez horas, e eu, Marcelo de Sousa
Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os
demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, oito de setembro de dois
mil e quatorze.
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REUNIÃO  EXTRAORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  quatorze  horas  e  trinta  minutos.  Referência:  Convocatória
06/2014;  Caráter:  Extraordinária;  Data:  11/09/2014;  Local:  Sala  de  reuniões  do
Departamento de Biociências. Às quatorze horas e trinta minutos, do dia onze de setembro
de  dois  mil  e  quatorze,  reuniu-se  o  professor  Márcio  Andrei  Guimarães,  presidindo  a
reunião, os professores Eduardo José dos Reis Dias, Deise Maria Furtado de Mendonça,
Luciane Moreno Storti de Melo, Ricardo Santos do Carmo, Lia Midori Meyer Nascimento,
Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Marcos Vinicius Meiado, Paulo Sergio Maroti, Cynthia
Lara de Castro Manso e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro
ponto  de  pauta  foram  os  informes.  O  segundo  ponto  de  pauta  foi  a  homologação  do
resultado do processo seletivo de monitoria 2014/2. A seleção de Monitoria teve o seguinte
resultado: para a disciplina Ecologia I, foi aprovado em primeiro lugar Bruno Oliveira Lima,
com nota 9,5,  que ficará como monitor bolsista;  para a disciplina Anatomia Vegetal,  foi
aprovada em primeiro lugar para monitoria remunerada Dayane Pereira de Andrade, com
nota 10,0, que ficará como monitora bolsista, e para monitoria voluntária foi aprovada em
primeiro lugar Andresa Reis Lima, com nota 10,0, que ficará como monitoria voluntária. O
resultado da monitoria foi aprovado por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi o que
ocorrer. O chefe declarou encerrada a  reunião às  quinze horas,  e eu,  Marcelo de Sousa
Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os
demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, onze de setembro de dois
mil e quatorze.
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REUNIÃO  EXTRAORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e trinta minutos. Referência: Convocatória 06/2014;
Caráter:  Extraordinária;  Data:  19/09/2014;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às nove horas e trinta minutos, do dia onze de setembro de dois mil e quatorze,
reuniu-se  o  professor  Ricardo  Santos  do  Carmo,  presidindo  a  reunião,  os  professores
Eduardo  José  dos  Reis  Dias,  Luciane  Moreno  Storti  de  Melo,  Lia  Midori  Meyer
Nascimento, Marcos Vinicius Meiado, Paulo Sergio Maroti, e eu, Marcelo de Sousa Passos,
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. O segundo ponto
de pauta foi a homologação do resultado da avaliação de aproveitamento especial de estudos
da  aluna  Marcia  Cristina  de  Almeida.  A  professora  Luciane  Moreno  Storti  de  Melo
apresentou  o  resultado  da  avaliação  da  aluna  Marcia  Cristina  de  Almeida  na  disciplina
Genética, realizada no dia 18/09/2014, conforme edital 04/2014/DBCI, em que aluna obteve
nota 5,6 na prova específica escrita e nota 8,4 na prova de apresentação oral, totalizando
média final 7,0, portanto a aluna foi aprovada. O resultado do aproveitamento de estudos da
aluna Marcia Cristina de Almeida foi aprovado por unanimidade. O terceiro ponto de pauta
foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às nove horas e cinquenta minutos, e
eu,  Marcelo de  Sousa Passos,  lavrei  a  presente ata  que,  depois  de lida  e  aprovada será
assinada  por  mim e  os  demais  presentes.  Campus  Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho,
dezenove de setembro de dois mil e quatorze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  cinquenta  minutos.  Referência:  Convocatória
07/2014; Caráter: Ordinária; Data: 20/10/2014; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências.  Às nove horas  e  cinquenta minutos,  do dia  vinte  de outubro de dois  mil  e
quatorze,  reuniu-se  o  professor  Eduardo  José  dos  Reis  Dias,  presidindo  a  reunião,  os
professores Deise Maria Furtado de Mendonça, Lia Midori Meyer Nascimento, Paulo Sergio
Maroti,  Cynthia Lara de Castro Manso, as técnicas Clívia Rolemberg Andrade,  Michelle
Fraga Lima e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de
pauta foram os informes. O professor Eduardo José dos Reis Dias falou que os professores
devem colocar  os programas das  disciplinas  do período 2014/2 no SIGAA. O professor
Eduardo José dos Reis Dias falou também que recebeu uma solicitação da PROGRAD para
que ele enviasse a relação de professores que não iniciaram as aulas na primeira semana,
informando se os mesmos estavam de férias ou participando de algum evento. O segundo
ponto de pauta foi a aprovação das atas das reuniões anteriores.  Após lidas,  as atas das
reuniões dos dias 08/09/2014, 11/09/2014 e 19/09/2014 foram aprovadas por unanimidade.
O terceiro ponto de pauta foi  apreciação de pedido de quebra de pré-requisito  da aluna
Juliana Oliveira Santos. O professor Eduardo José dos Reis Dias falou sobre a solicitação de
quebra  de  pré-requisito  da  disciplina  Cordados  II,  referente  ao  processo  n°
23113.014465/2014-80.  No  processo,  consta  o  parecer  emitido  pela  Coordenação
Pedagógica do campus, que aceitou o pedido da aluna. O Colegiado entende que os pré-
requisitos  são  considerados  essenciais  para  a  formação  adequada  do aluno,  visto  que  a
disciplina Cordados II é continuação da disciplina Cordados I. Em votação, foi indeferida a
solicitação de quebra de pré-requisito da disciplina Cordados II. O quarto ponto de pauta foi
o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às dez horas e trinta minutos, e eu,
Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada
por  mim e  os  demais  presentes.  Campus Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho,  vinte  de
outubro de dois mil e quatorze.

DBCI.CampusITA.UFS / 7. ATAS - 2014
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez horas e dez minutos. Referência: Convocatória 08/2014;
Caráter:  Ordinária;  Data:  24/11/2014;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às dez horas e dez minutos, do dia vinte e quatro de novembro de dois mil e
quatorze,  reuniu-se  o  professor  Márcio  Andrei  Guimarães,  presidindo  a  reunião,  os
professores Luciane Moreno Storti de Melo, Ricardo Santos do Carmo, Lia Midori Meyer
Nascimento, Marcos Vinicius Meiado, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Cynthia Lara de
Castro Manso, os técnicos Clívia Rolemberg Andrade, Michelle Fraga Lima, e eu, Marcelo
de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes.
A professora Cynthia Lara de Castro Manso falou que a aluna de mestrado Karen Daiane
Mouzinho Guimarães  irá  fazer  um tirocínio na disciplina  Introdução á  Paleontologia.  O
professor Marcio Andrei Guimarães informou sobre alguns alunos de cursos à distância que
estão solicitando cursar disciplinas presenciais, para posteriormente solicitar transferência
para este curso. A professora Cynthia Lara de Castro Manso falou sobre uma aluna que está
cursando a disciplina Introdução a Paleontologia, que tem pré-requisito, mas que disse não
ter os conhecimentos necessários para cursar a disciplina, estudados nestes pré-requisitos. O
professor Marcos Vinicius Meiado falou sobre alguns microscópios dos laboratórios, que
estão sem funcionar, e a cada semestre está aumentando a quantidade de microscópios com
defeito.  A professora  Cynthia  Lara  de  Castro  Manso  falou  também  sobre  os  demais
equipamentos dos laboratórios, os quais não são realizadas manutenções pela universidade.
A professora Luciane Moreno Storti de Melo informou que, em reunião doa Coordenação de
Cursos do campus, foi informado que falta apenas a licença ambiental para construção do
novo prédio, e que também foi informado que o CONEPE solicitou uma nova discussão
sobre as normas acadêmicas, e que haverá uma reunião no campus na última quinta-feira de
novembro  para  discussão  dessas  normas.  A professora  Luciane  Moreno  Storti  de  Melo
informou  também que  foi  aprovada  uma  verba  para  implantação  de  um laboratório  de
informática  do  projeto  LIFE,  mas  que  não  havia  espaço  disponível  para  o  mesmo.  O
segundo ponto de pauta foi a  aprovação da ata  da reunião anterior. Após lida,  a  ata  da
reunião anterior foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi aprovação do
pedido de equivalência da aluna Valeria Maria dos Santos, processo 23113.018646/2014-85.
O professor Márcio Andrei Guimarães leu o parecer feito pelo professor Ricardo Santos do
Carmo. Após análise, a equivalência de disciplinas da aluna Valeria Maria dos Santos foi
aprovada  por  unanimidade.  O  quarto  ponto  de  pauta  foi  aprovação  do  pedido  de
equivalência do aluno Cleiton Cesar Mendonça dos Anjos, processo 23113.018603/2014-08.
O professor  Márcio  Andrei  Guimarães  leu  o  parecer  feito  pelo  próprio  professor. Após
análise,  a  equivalência  de  disciplinas  do  aluno  Cleiton  Cesar  Mendonça  dos  Anjos  foi
aprovada  por  unanimidade.  O  quinto  ponto  de  pauta  foi  aprovação  do  pedido  de
equivalência da aluna Flavia Maria Oliveira Barreto,  processo 23113.018602/2014-55. O
professor Márcio Andrei Guimarães leu o parecer feito pelo próprio professor. Após análise,
a  equivalência  de  disciplinas  da  aluna  Flavia  Maria  Oliveira  Barreto  foi  aprovada  por
unanimidade. O sexto ponto de pauta foi aprovação do pedido de equivalência do aluno
Jeckson Leandre Nascimento, processo 23113.022019/2014-49. O professor Márcio Andrei
Guimarães leu o parecer  feito  pelo professor Ricardo Santos do Carmo. Após análise,  a
equivalência  de  disciplinas  do  aluno  Jeckson  Leandre  Nascimento  foi  aprovada  por
unanimidade. O sétimo ponto de pauta foi aprovação do pedido de equivalência da aluna
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às doze horas e vinte minutos. Referência: Convocatória 09/2014;
Caráter:  Ordinária;  Data:  08/12/2014;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às doze horas e vinte minutos, do dia oito de dezembro de dois mil e quatorze,
reuniu-se o professor Márcio Andrei Guimarães, presidindo a reunião, os professores Deise
Maria  Furtado de Mendonça,  Lia  Midori  Meyer  Nascimento,  Luciane  Moreno Storti  de
Melo,  Marcos  Vinicius  Meiado,  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres,  Ricardo  Santos  do
Carmo, Cynthia Lara de Castro Manso, as técnicas Clívia Rolemberg Andrade,  Michelle
Fraga Lima e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de
pauta  foi  os  informes.  A professora  Luciane  Moreno  Storti  de  Melo  informou  que,  em
reunião do conselho de coordenação de cursos,  foi  discutido sobre uma insatisfação em
relação à organização dos eventos da SEMAC, que não acontecem neste campus,  e que
havia sido decidido que não seriam suspensas as aulas no campus de Itabaiana, mas como os
professores  necessitam acompanhar  os  alunos  nas  apresentações  em São Cristóvão,  não
haveria possibilidade de desenvolver uma atividade da SEMAC no campus de Itabaiana, e
que ficou decidida a elaboração de um documento do campus solicitando que possam ser
inseridas atividades neste campus. A professora Luciane Moreno Storti  de Melo também
informou que, nesta mesma reunião, foi discutida os moldes da SEMAC, sendo solicitado
que os eventos, como Semana de Biologia, Semana de Administração, etc., sejam realizados
durante  a  SEMAC, onde professores  discordavam,  pois  muitos  alunos  estariam fazendo
apresentações  de  PIBIC em São Cristóvão e  não poderiam participar  dos  eventos  deste
campus. A professora Luciane Moreno Storti de Melo também informou sobre as normas
acadêmicas, que foi solicitada uma revisão das normas, e que os professores podem enviar
sugestões de alteração. O segundo ponto de pauta foi a aprovação da ata da reunião anterior.
Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta
foi referente a substituição da professora Lia Midori Meyer Nascimento na coordenação do
PIBID Biologia Itabaiana durante a sua licença maternidade. A professora Lia Midori Meyer
Nascimento falou que, em fevereiro de 2015, deverá sair para licença maternidade e que é
necessário  um professor  para  substituí-la  durante  este  período.  A professora  Lia  Midori
Meyer Nascimento sugeriu o professor Marcos Vinicius Meiado, que prontamente aceitou,
pois, o mesmo já ministrou a disciplina  Ensino de Botânica, dentro da área de ensino de
biologia, e já desenvolve parceria em projetos com a professora, tendo, inclusive, publicado
trabalho  na  área  de  ensino  de  botânica.  Foi  aprovado  que  o  professor  Marcos  Vinicius
Meiado irá substituir a professora Lia Midori Meyer Nascimento na coordenação do PIBID
Itabaiana durante a sua licença maternidade. O quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. O
professor Marcio Andrei Guimarães falou que a AUDINT solicitou que fosse atualizada as
informações  básicas  na  página  do  departamento  no  portal  SIGAA.  O  professor  Marcio
Andrei Guimarães falou que solicitou à AUDINT quais são essas informações que estão
faltando, e que não recebeu na resposta quais seriam essas informações. O professor Marcio
Andrei Guimarães falou que a possibilidade é que isso esteja relacionado ao cadastro dos
componentes  curriculares.  O  professor  Marcio  Andrei  Guimarães  solicitou  que  os
professores enviassem os componentes curriculares das disciplinas que ministram, para que
as mesmas possam ser cadastradas no portal SIGAA. O professor Marcio Andrei Guimarães
falou  que  precisa  cadastrar  essas  informações  em  até  90  dias,  a  partir  de  primeiro  de
dezembro,  e  solicitou  que  os  professores  enviassem  até  01/01/2015.  O  chefe  declarou
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encerrada a reunião às doze horas e cinquenta minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei
a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, oito de dezembro de dois mil e quatorze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze
horas  e  trinta  minutos.  Referência:  Convocatória  01/2014;  Caráter:  Ordinária;  Data:
27/01/2014; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às onze horas e trinta
minutos, do dia vinte e sete de janeiro de dois mil e quatorze, reuniu-se a professora Deise
Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, os professores Márcio Andrei Guimarães,
Luciane Moreno Storti de Melo, Ricardo Santos do Carmo, Lia Midori Meyer Nascimento,
Marcos Vinicius Meiado, Cynthia Lara de Castro Manso, Paulo Sergio Maroti, os técnicos
Andréa Cristina Santana de Araújo, Jileno Ferreira Santos e eu, Marcelo de Sousa Passos,
representante  dos  técnicos.  O primeiro  ponto  de  pauta  foram os  informes.  A professora
Cynthia  Lara  de  Castro  Manso  falou  que,  na  sexta-feira,  dia  24/11/2014,  houve  um
representante  da Auditoria  Interna da UFS na sala  de  aula,  a  fim de  fiscalizar  quais  os
professores  estavam dando aula,  de  acordo  com o horário  fixado na  porta  das  salas.  A
professora Cynthia Lara de Castro Manso falou que, nesse dia, sua aula estava alocada para
uma sala do bloco C, mas que estava dando aula no laboratório de aula prática no bloco D, e
que por isso o seu nome constava em uma lista de professores que não estavam em sala de
aula. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou sobre um documento enviado
pela  Auditoria  Interna,  informando  a  ausência  de  alguns  professores  em  sala  de  aula,
solicitando esclarecimentos sobre a referida situação, constando os nomes dos professores
Paulo  Sergio  Maroti  e  Ricardo Santos  do  Carmo.  A professora  Cynthia  Lara  de  Castro
Manso falou  que  levará  um documento  ao  sindicato,  onde questiona  a  forma  como foi
executada a fiscalização nas salas de aula. A professora Cynthia Lara de Castro Manso falou
que deixará uma cópia do documento no departamento. O professor Paulo Sergio Maroti
falou que estava em aula de campo com os alunos da disciplina Ecologia III. O professor
Ricardo Santos do Carmo falou que no horário de sua aula estava em campo com o professor
Paulo Sergio Maroti, e que os alunos da sua disciplina estavam na sala de aula realizando
atividades.  A professora Deise Maria  Furtado de Mendonça solicitou que os professores
encaminhassem a justificativa da ausência na sala  de aula,  para atender a  solicitação da
AUDINT. A professora Deise Maria  Furtado de  Mendonça informou sobre o pedido de
afastamento  feito  pela  professora  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres  para  participar
do International  Symposium/workshop  on  Tropical  Lichens:  Family  Graphidaceae,  a  ser
realizado na Mata de Platano Field Station, na cidade de Bayamon, Porto Rico, no período
de 14 a 25 de fevereiro de 2014. O pedido de afastamento da professora Marcela Eugenia da
Silva  Cáceres  foi  aprovado  por  unanimidade.  O  segundo  ponto  de  pauta  foi  leitura  e
aprovação de ata da reunião anterior. Após lida,  a ata  foi aprovada por unanimidade.  O
terceiro  ponto  de  pauta  foi  sobre  discussão  sobre  normas  gerais  de  funcionamento  do
Departamento. O ponto de pauta foi transferido para reunião extraordinária a ser realizada
no dia 29/01/2014. O quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. A chefe declarou encerrada a
reunião às doze horas e trinta minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata
que,  depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e sete de janeiro de dois mil e quatorze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze
horas  e  trinta  minutos.  Referência:  Convocatória  02/2014;  Caráter:  Ordinária;  Data:
18/02/2014; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às onze horas e trinta
minutos, do dia dezoito de fevereiro de dois mil e quatorze, reuniu-se a professora Deise
Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, os professores Márcio Andrei Guimarães,
Eduardo José dos Reis Dias, Luciane Moreno Storti de Melo, Ricardo Santos do Carmo, Lia
Midori Meyer Nascimento, Cynthia Lara de Castro Manso, Paulo Sergio Maroti, a técnica
Andréa  Cristina  Santana  de  Araújo,  e  eu,  Marcelo  de  Sousa  Passos,  representante  dos
técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. Não houve informes. O segundo
ponto  de  pauta  foi  leitura  e  aprovação  de  ata  da  reunião  anterior. Após  lida,  a  ata  foi
aprovada por unanimidade.  O terceiro ponto de pauta foi  sobre PAD institucional.  Após
análise dos PADs dos professores, todos foram homologados por unanimidade.  O quarto
ponto de pauta foi alteração na banca de estágio probatório da professora Luciane Moreno
Storti de Melo. A professora Luciane Moreno Storti de Melo solicita a troca de sua banca de
estágio probatório, com a saída da professora Célia Gomes de Siqueira, que está de licença
médica. O professor Eduardo José dos Reis Dias se dispôs a compor a banca da professora
Luciane  Moreno  Storti  de  Melo.  A troca  da  professora  Célia  Gomes  de  Siqueira  pelo
professor Eduardo José dos Reis Dias na banca de estágio probatório da professora Luciane
Moreno Storti de Melo foi aprovada por unanimidade. O quinto ponto de pauta foi o pedido
de afastamento da professora Deise Maria Furtado de Mendonça para atividade de pesquisa.
A professora Deise Maria Furtado de Mendonça solicitou saída para atividades de pesquisa
no Rio de Janeiro,  de 03/03/2014 a 30/03/2014. O pedido de afastamento da professora
Deise Maria Furtado de Mendonça foi aprovado por unanimidade. O sexto ponto de pauta
foi o que ocorrer. O professor Paulo Sergio Maroti solicitou uma alteração na data de saída
para colaboração temporária sob a forma de curso, para grupo de pesquisa no Laboratório de
Psicologia e Educação Ambiental-LAPSEA do INPA, em Manaus-AM, que já foi aprovado
anteriormente com outra data. O professor Paulo Sergio Maroti solicitou que a nova data
seja de 18/03/2014 a 18/04/2014. O pedido do professor Paulo Sergio Maroti foi aprovado
por unanimidade. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou que os professores
Marcio  Andrei  Guimarães  e  Luciane  Moreno  Storti  de  Melo  estarão  na  chefia  do
Departamento, em virtude de saída para férias e atividades de pesquisa. A chefe declarou
encerrada a reunião às doze horas e vinte minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a
presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezoito de fevereiro de dois mil e quatorze.
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início:
Às onze horas e quinze minutos. Referência: Convocatória 02/2014; Caráter: Extraordinária;
Data: 24/02/2014; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às onze horas e
quinze  minutos,  do  dia  vinte  e  quatro  de  fevereiro  de  dois  mil  e  quatorze,  reuniu-se  a
professora Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, os professores Márcio
Andrei  Guimarães,  Eduardo  José  dos  Reis  Dias,  Ricardo Santos  do  Carmo,  Lia  Midori
Meyer Nascimento, Marcos Vinicius Meiado, Cynthia Lara de Castro Manso, Paulo Sergio
Maroti,  e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de
pauta  foram os  informes.  Não houve informes.  O segundo ponto  de  pauta  foi  leitura  e
aprovação de ata da reunião anterior. Após lida,  a ata  foi aprovada por unanimidade.  O
terceiro  ponto de pauta foi  sobre troca de espaços  entre  Departamentos  (Laboratório de
Ensino de Ciências). Foi dada a palavra ao professor Márcio Andrei Guimarães, que relatou
ter tomado as medidas de todos os espaços envolvidos na troca de espaços.  O professor
Márcio Andrei  Guimarães  apresentou as medidas  da área do laboratório de ensino atual
(29,89 m2)  e  de como seria  após  a  troca e  com a ocupação de parte  do espaço com o
almoxarifado  do  DBCI  (28,8m2).  Diante  dessas  medidas,  o  professor  Márcio  Andrei
Guimarães argumentou que, além da perda de 1m2 de espaço no novo laboratório de ensino,
o mesmo ficaria muito estreito o que dificultaria a acomodação do material já existente e os
eventualmente  adquiridos  por  conta  do  PIBID.  Além disso,  o  professor  Márcio  Andrei
Guimarães apontou que tal espaço seria insuficiente para alocar os orientados de pesquisa e
extensão dos 3 professores que utilizam o laboratório de ensino de ciências e biologia e os
bolsistas  do Pibid,  mesmo que por  turnos.  A professora  Cynthia  Lara  de  Castro  Manso
questionou se no novo almoxarifado haveria ventilação suficiente para que não ocorressem
“explosões”  de  vidaria  de  substâncias  devido  ao  calor  excessivo  no  local,  como  vinha
ocorrendo quando o almoxarifado se localizava no mesmo local que seria seu novo destino.
A professora Deise Maria Furtado de Mendonça lembrou que, com a troca, nas condições
colocadas, o almoxarifado do Bloco D passaria para o bloco A, contíguo ao laboratório de
ensino de ciências  biologia.  Finalmente a  professora Deise Maria  Furtado de Mendonça
propôs que fosse efetuada a troca, mas que o almoxarifado do bloco D permanecesse em seu
local atual devido aos riscos apontados pela professora Cynthia Lara de Castro Manso e por
estar contiguo ao laboratório de ensino. Após ponderações dos membros do conselho, foi
aprovada a troca nos seguintes termos: (1) O almoxarifado do bloco D permaneceria em seu
local atual sem que com isso haja pena na solicitação de um novo almoxarifado que ofereça
as  condições  de  segurança  adequadas  (2)  o  corredor  anteriormente  cedido na  troca  seja
incorporado ao laboratório de ensino conforme proposta original apresenta pela direção do
campus. O quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. A chefe declarou encerrada a reunião às
doze horas e trinta minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois
de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, vinte e quatro de fevereiro de dois mil e quatorze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas e cinquenta e cinco minutos. Referência: Convocatória 03/2014; Caráter: Ordinária;
Data: 22/04/2014; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às nove horas e
cinquenta e cinco minutos, do dia vinte e dois de maio de dois mil e quatorze, reuniu-se a
professora Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, os professores Luciane
Moreno Storti de Melo, Ricardo Santos do Carmo, Lia Midori Meyer Nascimento, Cynthia
Lara de Castro Manso, Paulo Sergio Maroti, Marcos Vinicius Meiado, Marcela Eugenia da
Silva Cáceres, a técnica Andréa Cristina Santana de Araújo, e eu, Marcelo de Sousa Passos,
representante  dos  técnicos.  O  primeiro  ponto  de  pauta  foram os  informes.  O  professor
Marcos Vinicius Meiado informou que iniciou suas aulas na pós-graduação, conforme foi
aprovado anteriormente,  na disciplina Ecofisiologia de Sementes Tropicais,  e nas sextas-
feiras pela manhã e a tarde haverá atendimento a alunos.  A professora Cynthia Lara de
Castro  Manso  informou  que  durantes  as  terças-feiras  estará  atendendo  alunos  na  pós-
graduação. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça informou sobre a portaria 723,
de 22 de março de 2012, que normatiza os procedimentos para licença para capacitação. A
professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou que, segundo esta portaria, a cada 5 anos
o professor tem direito a 3 meses de licença para capacitação. O segundo ponto de pauta foi
leitura e aprovação de ata da reunião anterior. Após lida, a ata foi aprovada por unanimidade.
O terceiro ponto de pauta foi sobre participação do professor Ricardo Santos do Carmo
como palestrante a convite da Comissão Organizadora do II Encontro Regional de Ecologia
(II ERECO-NE) na cidade de Rio Tinto, Paraíba, no período de 15 a 19 de julho de 2014. O
professor Ricardo Santos do Carmo solicitou a sua liberação de 14 a 20 de julho de 2014,
para participar do referido evento. Foi aprovado por unanimidade o afastamento do professor
Ricardo Santos do Carmo. O quarto ponto de pauta foi discussão sobre acidente de trabalho
ocorrido com técnico de laboratório do DBCI. A técnica Andrea Cristina Santana de Araújo
falou que já houve uma reunião entre os técnicos e o reitor, referente à questão de segurança
nas aulas práticas. A técnica Andrea Cristina Santana de Araújo também comentou sobre o
acidente ocorrido, onde a mesma sofreu um corte profundo na mão e que teve dificuldade
para o atendimento de socorro. Foi comentada a falta de um local de atendimento médico no
campus.  Foi  definido  que  o  tema  será  levado  novamente  para  o  Conselho  de  Centro  e
também  buscar  medidas  junto  a  órgãos  competentes  para  melhoria  na  segurança  de
servidores e alunos do campus. O quinto ponto de pauta foi solicitação de afastamento do
Professor Paulo Sergio Maroti. O professor Paulo Sergio Maroti falou sobre um curso que
irá ministrar no INPA, de 26/04/2014 a 24/05/2014, nos termos de colaboração temporária a
instituições públicas de ensino e pesquisa. O professor Paulo Sergio Maroti falou que esse
afastamento já havia sido solicitado e  aprovado,  mas não houve à  época a  liberação do
recurso, por isso o curso foi adiado. Analisando o documento apresentado pela Coordenação
de Capacitação do INPA, que comprova a liberação do recurso pelo Ministério de Ciência e
Tecnologia, foi aprovado por unanimidade o afastamento do professor Paulo Sergio Maroti e
o Conselho solicitou um cronograma de reposição de aulas das suas disciplinas do período.
O sexto ponto de pauta foi solicitação de afastamento da Professora Marcela Eugênia da
Silva Cáceres. A professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres falou sobre sua solicitação
para missão de trabalho na Universidade de Oslo, Noruega, em colaboração com o Dr. Einar
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Timdal,  como  parte  de  projeto  aprovado  da  CAPES  de  colaboração  internacional,
coordenado pela Profa. Dra. Tatiana Gibertoni, da UFPE, no período de 08 a 25 de junho de
2014.  A solicitação  da  professora  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres  foi  aprovada  por
unanimidade  e  o  Conselho  solicitou  um  cronograma  de  reposição  de  aulas  das  suas
disciplinas do período. Foi  aprovada por unanimidade a antecipação do oitavo ponto de
pauta da convocatória, passando a ser o sétimo ponto de pauta, visto que a possível liberação
da técnica Andrea Cristina Santana de Araújo, que será apreciada, está condicionada a um
horário pré-determinado das aulas de mestrado. O sétimo ponto de pauta foi discussão sobre
a liberação da técnica Andrea Cristina Araújo para participação em atividades de mestrado
durante o semestre 2014-1. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça apresentou o
horário das aulas de mestrado da técnica Andrea Cristina Santana de Araújo, que terá aulas
as terças e quartas à tarde e na quinta o dia todo. Foi aprovada a liberação da técnica Andrea
Cristina Santana de Araújo para assistir as aulas de mestrado nos horários mencionados. O
oitavo ponto de pauta foi discussão sobre a liberação do técnico Jileno Ferreira dos Santos
para  participação  em atividades  do SINTUFS durante  o  semestre  2014-1.   A professora
Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  falou  que  o  SINTUFS  solicitou  uma  reunião  para
informar  sobre  a  necessidade  do  técnico  Jileno  Ferreira  dos  Santos  ser  liberado  para
atividades no sindicato, onde nesta reunião houve a presença também do diretor e da vice-
diretora do campus. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou que, nesta reunião
mencionada,  informou  que  a  liberação  dependia  do  conselho  do  departamento.  Após  a
análise da demanda de aulas práticas laboratoriais  neste período letivo e considerando o
direito do servidor em exercer as atividades no sindicato, por unanimidade, foi definida a
aprovação da liberação do técnico Jileno Ferreira dos Santos para exercer as atividades no
sindicato, durante 16 horas semanais, exceto as terças e quartas no período da tarde e quinta-
feira o dia todo, visto que este horário já está liberado para a técnica Andrea Cristina Santana
de  Araújo  participar  das  aulas  de  mestrado.  O  nono  ponto  de  pauta  foi  solicitação  de
afastamento da Professora Deise Maria Furtado de Mendonça. A professora Deise Maria
Furtado de Mendonça falou sobre a sua solicitação de afastamento do país para participação
no Congresso European Network for the Cure of ALS (12th annual ENCALS Meeting), em
Leuven, na Bélgica, de 20 a 26 de maio de 2014. O afastamento da professora Deise Maria
Furtado de Mendonça foi aprovado por unanimidade. O décimo ponto de pauta foi o que
ocorrer. A chefe declarou encerrada a  reunião às  onze horas e  cinquenta minutos,  e  eu,
Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada
por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e dois
de abril de dois mil e quatorze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze
horas  e  dez  minutos.  Referência:  Convocatória  04/2014;  Caráter:  Ordinária;  Data:
12/05/2014; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às onze horas e dez
minutos, do dia doze de maio de dois mil e quatorze, reuniu-se a professora Deise Maria
Furtado  de  Mendonça,  presidindo  a  reunião,  os  professores  Márcio  Andrei  Guimarães,
Eduardo José dos Reis Dias, Luciane Moreno Storti de Melo, Ricardo Santos do Carmo, Lia
Midori  Meyer  Nascimento,  Marcela  Eugenia  da Silva  Cáceres,  e  eu,  Marcelo  de  Sousa
Passos,  representante  dos  técnicos.  O  primeiro  ponto  de  pauta  foram  os  informes.  A
professora Luciane Moreno Storti de Melo falou que, em reunião do campus, o diretor falou
que a licitação para reforma elétrica do campus será feita neste mês de maio e até julho a
reforma  deverá  ser  feita.  O  professor  Marcio  Andrei  Guimarães  informou  que  estará
participando,  juntamente  com o  professor  Ricardo  Santos  do  Carmo,  de  uma  banca  de
concurso  no  Departamento  de  Biologia,  do  campus  de  São  Cristóvão  da  Universidade
Federal de Sergipe, de 14 a 24 de maio de 2014. A professora Marcela Eugenia da Silva
Cáceres informou que estará participando, juntamente com o professor Eduardo José dos
Reis  Dias,  de  reuniões  com ICMBIO sobre  construção do Plano  de  Manejo  do  Parque
Nacional  Serra  de Itabaiana,  de 14 a  16 de maio de 2014,  no auditório da ADUFS, no
campus São Cristóvão da UFS. O segundo ponto de pauta foi a aprovação dos Relatórios de
Atividade  dos  Docentes.  Não  foram  avaliados  os  RADs  dos  professores  que  não
submeteram,  conforme  solicitado  na  última  reunião.  O  terceiro  ponto  de  pauta  foi  a
aprovação  dos  Planos  de  Atividades  dos  Docentes  referente  aos  semestres  de  2014/1  e
2014/2.  Não  foram avaliados  os  PADs  dos  professores  que  não  submeteram,  conforme
solicitado na última reunião. O quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. A chefe declarou
encerrada a reunião às doze horas, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que,
depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim  e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, doze de maio de dois mil e quatorze.

DBCI.CampusITA.UFS / 7. ATAS - 2014
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início:
Às  nove  horas  e  cinquenta  minutos.  Referência:  Convocatória  04/2014;  Caráter:
Extraordinária; Data: 28/05/2014; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências.
Às nove horas e cinquenta minutos, do dia vinte e oito de maio de dois mil e quatorze,
reuniu-se a professora Luciane Moreno Storti de Melo, presidindo a reunião, os professores
Eduardo José dos  Reis  Dias,  Ricardo Santos  do Carmo,  Lia Midori  Meyer  Nascimento,
Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Marcos Vinicius Meiado, Cynthia Lara de Castro Manso,
Paulo Sergio Maroti e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro
ponto de pauta foram os informes. O professor Eduardo José dos Reis Dias falou que, em
reunião  do  campus,  foi  informado  que  a  direção  do  campus  recebeu  uma  resposta  da
AUDINT, relacionada  ao  documento  enviado  sobre  a  auditoria  realizada  no  campus.  O
professor Eduardo José dos Reis Dias falou também que, nesta reunião, houve a presença de
um membro da auditoria  que falou sobre manifestações  recebidas  por este  órgão e  que,
automaticamente, o chefe do departamento recebe uma cópia destas manifestações e que,
caso não haja uma resposta do departamento, poderá ser gerado um processo interno. O
professor  Eduardo  José  dos  Reis  Dias  falou  também  que,  nesta  mesma  reunião,  foi
informado que haverá uma eleição para formação de uma comissão própria de avaliação
(CPA) do funcionamento da universidade. A professora Lia Midori Meyer Nascimento falou
que a troca de sala no bloco A, que foi aprovada anteriormente, está sendo executada e que
será necessário mudar de lugar alguns materiais que estão no espaço para a realização da
obra. O segundo ponto de pauta foi a aprovação das atas de reuniões anteriores. Depois de
lidas, as atas das reuniões de 22/04/2014 e 12/05/2014 foram aprovadas por unanimidade. O
terceiro ponto de pauta foi aprovação do parecer de estágio probatório da professora Lia
Midori Meyer Nascimento. Após a leitura do relatório final, constando a média de 95,2, o
relatório foi aprovado por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi a liberação do professor
Eduardo José dos Reis Dias para participar no Doutorado do Programa de Pós-Graduação
em Diversidade Animal da Universidade Federal da Bahia. O professor apresentou a carta
convite  para  participar  do  Doutorado  do  Programa  de  Pós-Graduação  em  Diversidade
Animal da Universidade Federal da Bahia. A participação do professor Eduardo José dos
Reis  Dias foi  aprovada por unanimidade.  O quinto ponto de pauta foi o que ocorrer. O
professor  Paulo  Sergio  Maroti  entregou  um  relatório  de  atividades  referente  a  seu
afastamento  para  ministrar  um  curso  no  Instituto  Nacional  de  Pesquisas  da  Amazônia,
conforme havia sido solicitado na reunião que aprovou o seu afastamento. A chefe declarou
encerrada a reunião às dez horas e dez minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a
presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e oito de maio de dois mil e quatorze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas  e  cinquenta  minutos.  Referência:  Convocatória  05/2014;  Caráter:  Ordinária;  Data:
07/07/2014;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências.  Às  dez  horas  e
cinquenta minutos, do dia sete de julho de dois mil e quatorze, reuniu-se a professora Deise
Maria Furtado de Mendonça, presidindo a reunião, os professores Márcio Andrei Guimarães,
Luciane Moreno Storti de Melo, Eduardo José dos Reis Dias, Ricardo Santos do Carmo, Lia
Midori Meyer Nascimento, Paulo Sérgio Maroti, Marcos Vinicius Meiado, Marcela Eugenia
da Silva Cáceres, os técnicos Andréa Cristina Santana de Araújo, Jileno Ferreira Santos e eu,
Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os
informes. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça informou que, em dezembro de
2013,  conversou,  juntamente  com  os  professores  Marcio  Andrei  Guimarães  e  Luciane
Moreno Storti de Melo, com a Gerência de Recursos Humanos da Universidade Federal de
Sergipe sobre uma nova vaga para professor e técnicos. A professora Deise Maria Furtado de
Mendonça falou que, na última conversa, foi informado que não há vaga para professor ou
técnico para este departamento. O professor Marcos Vinicius Meiado informou que de 28 a
30 de julho de 2014 estará na Universidade Federal de Minas Gerais, participando de uma
banca. O professor Marcos Vinicius Meiado informou também sobre o projeto de extensão
Itabaiana  Mais  Verde  –  Plante  Você  Também  Esta  Ideia,  que  foi  feito  um  termo  de
cooperação mútua  com a  prefeitura  do município  de  Itabaiana,  que  está  patrocinando o
projeto e,  em contrapartida,  a universidade forneça as mudas para plantio na cidade e a
prefeitura também se disponibilizou a fazer a reforma da estufa do campus. O professor
Eduardo José dos Reis Dias informou que, no dia 21/07/2014, participará de uma banca de
defesa de dissertação de mestrado, no Departamento de Ecologia, da Universidade Federal
da Paraíba. A professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres informou que irá participar como
palestrante no XIII Congresso Argentino de Micologia, em Buenos Aires, Argentina, de 23 a
29 de agosto de 2014.  O professor Marcos Vinicius Meiado informou que irá participar do
Congresso Latinoamericano de Fisiologia Vegetal, na Argentina, de 21 a 24 de setembro de
2014. O segundo ponto de pauta foi eleição para Chefe de Departamento e Coordenador de
Curso do Departamento de Biociências. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça deu
início à eleição, onde, na primeira rodada, o professor Marcio Andrei Guimarães obteve 10
votos,  na segundo rodada,  o professor Eduardo José dos Reis  Dias obteve 07 votos e  a
professora  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres  obteve  03  votos,  na  terceira  rodada,  a
professora  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres  obteve  06  votos  e  a  professora  Luciane
Moreno Storti de Melo obteve 04 votos. Terminando a votação para chefia, demos início à
escolha da vice chefia, na primeira rodada o professor Eduardo José dos Reis Dias obteve 10
votos, na segunda rodada, a professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres obteve 06 e a
professora Luciane Moreno Storti de Melo obteve 04 votos, na terceira rodada a professora
Luciane  Moreno Storti  de  Melo  obteve  06  votos,  a  professora  Deise  Maria  Furtado de
Mendonça obteve 04 votos. O terceiro ponto de pauta foi o que ocorrer. A professora Deise
Maria  Furtado  de  Mendonça  solicitou  que,  a  pedido  da  SAOP, os  professores  fossem
verificar a obra da troca de espaço do laboratório, pois será necessária a mudança de alguns
materiais. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou que a professora Cynthia
Lara de Castro Manso irá solicitar afastamento. A chefe declarou encerrada a reunião às doze
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horas, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
sete de julho de dois mil e quatorze.

DBCI.CampusITA.UFS / 7. ATAS - 2014

Departamento de Biociências (DBCI/ITA) - Histórico de Atas 214
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas. Referência: Convocatória 06/2014; Caráter: Ordinária; Data: 21/07/2014; Local: Sala
de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas, do dia vinte e um de julho de
dois mil e quatorze, reuniu-se a professora Deise Maria Furtado de Mendonça, presidindo a
reunião,  os  professores  Luciane  Moreno Storti  de  Melo,  Ricardo Santos  do Carmo,  Lia
Midori Meyer Nascimento,  Marcela Eugenia da Silva Cáceres,  Marcos Vinicius Meiado,
Paulo Sergio Maroti, os técnicos Andrea Cristina Santana de Araújo, Jileno Ferreira Santos,
Clívia  Rolemberg  Andrade,  Michelle  Fraga  Lima,  e  eu,  Marcelo  de  Sousa  Passos,
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. O segundo ponto
de pauta foi aprovação de atas das reuniões anteriores. Após lidas, foram aprovadas as atas
das reuniões dos dias 28/05/2014 e 07/07/2014. O terceiro ponto de pauta foi a aprovação do
plano de trabalho para Professor Voluntário de Breno Moura da Conceição. A professora
Deise Maria Furtado de Mendonça apresentou o plano de trabalho do professor Breno para a
disciplina Invertebrados II. O plano de trabalho do professor Breno Moura da Conceição foi
aprovado por unanimidade. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou sobre a
situação  da  disciplina  Tópico  Especiais  de  Zoologia,  que  tem  alunos  formandos
matriculados  e  que  possivelmente  será  cancelada.  A professora  Deise  Maria  Furtado de
Mendonça  sugeriu  que  os  professores  fizessem  um  revezamento  de  aulas  para  que  a
disciplina não seja cancelada. A proposta foi aceita pelos demais professores. O quarto ponto
de pauta foi aprovação do pedido de afastamento para capacitação do professor Paulo Sergio
Maroti.  O professor Paulo Sergio Maroti esclareceu que, na qualidade de ter completo o
quinquênio de efetivo exercício na instituição, solicita a licença para capacitação (portaria
0723, de 22 de março de 2012). Em reunião prévia, o departamento decidiu que por critério
de ordem cronológica de efetivação, a professora Cynthia Lara de Castro Manso seria a
primeira  a  gozar  do  devido  direito,  entretanto  a  mesma  encontra-se  em  licença  para
acompanhamento de familiar e, portanto, o professor Paulo Sergio Maroti passa a frente,
sem prejuízo ao direito da professora Cynthia Lara de Castro Manso. O professor Paulo
Sergio  Maroti  falou  que  a  solicitação  é  referente  ao  período  de  3  meses,  a  partir  de
01/11/2014 e que a mesma acontecerá na Universidade Federal do Paraná. O professor Paulo
Sergio Maroti  apresentou a  carta  convite  da instituição,  destacando as similaridades  dos
trabalhos entre as duas instituições e a relevância desta capacitação para os projetos na área
de Ecologia e Educação Ambiental,  desenvolvidos pelo docente no campus.  O professor
Paulo Sergio Maroti falou que já tem disponíveis sugestões de professores voluntários para
contribuir com suas disciplinas durante este período e que irá trazer uma declaração de cada
um deles,  em que os mesmos aceitam assumir este  compromisso.  Este  é o modo que o
departamento  encontra  para  assumir  a  sua  responsabilidade  frente  à  necessidade  de
capacitação do professor Paulo Sergio Maroti, que foi aprovada por unanimidade. O quinto
ponto de pauta foi o que ocorrer. Foram apresentadas as novas técnicas de laboratório deste
departamento,  Clívia  Rolemberg Andrade  e  Michelle  Fraga  Lima,  que  irão  substituir  os
técnicos Andréa Cristina Santana de Araújo e Jileno Ferreira Santos, que foram aprovados
no  processo  de  remoção  interna  e  estão  de  saída  para  o  campus  de  São  Cristóvão.  O
professor  Ricardo  Santos  do  Carmo  apresentou  declaração  de  sua  participação  como
palestrante do II Encontro Regional de Ecologia.  O professor Paulo Sergio Maroti  falou
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sobre uma solicitação da ex-aluna Iris Rianne Santana Alves, relacionada à emissão de uma
declaração  de  que  ela  está  habilitada  para  o  ensino  de  Ciências  e  Biologia  nos  níveis
fundamental  e  médio.  A chefe  declarou  encerrada  a  reunião  às  dez  horas  e  cinquenta
minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
vinte e um de julho de dois mil e quatorze.

DBCI.CampusITA.UFS / 7. ATAS - 2014

Departamento de Biociências (DBCI/ITA) - Histórico de Atas 216
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas. Referência: Convocatória 06/2014; Caráter: Ordinária; Data: 08/09/2014; Local: Sala
de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas, do dia oito de setembro de dois
mil e quatorze, reuniu-se o professor Márcio Andrei Guimarães, presidindo a reunião, os
professores Deise Maria Furtado de Mendonça, Luciane Moreno Storti de Melo, Eduardo
José dos Reis Dias, Ricardo Santos do Carmo, Lia Midori Meyer Nascimento, Paulo Sergio
Maroti, Marcos Vinicius Meiado, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Cynthia Lara de Castro
Manso, as técnicas Clívia Rolemberg Andrade, Michelle Fraga Lima e eu, Marcelo de Sousa
Passos,  representante  dos  técnicos.  O  primeiro  ponto  de  pauta  foram  os  informes.  O
professor Eduardo José dos Reis Dias falou que está participando de uma comissão, onde
foram identificadas, no almoxarifado, algumas substâncias que não poderiam estar juntas e
que a comissão passou as informações de como devem ser arrumadas as substâncias.  O
professor Eduardo José dos Reis Dias falou que o diretor do campus disse à comissão sobre
a possibilidade de construção de um novo almoxarifado. O professor Eduardo José dos Reis
Dias falou também sobre uma empresa contratada que virá ao campus fazer a atualização da
insalubridade dos servidores. A técnica Clívia Rolemberg Andrade falou que seria necessário
o acompanhamento dos professores junto aos técnicos de segurança no trabalho. O professor
Eduardo José dos Reis Dias falou sobre uma possibilidade levantada por um professor do
Departamento de Química de levar esses materiais mais perigosos para o almoxarifado de
Química. O professor Paulo Sergio Maroti sugeriu que fosse encaminhado um documento à
direção do campus e aos demais setores do campus para informar a situação do almoxarifado
e solicitando solução do caso. O professor Paulo Sergio Maroti falou que talvez haja uma
empresa  que  tenha  sido  contratada  para  recolher  os  descartes  de  material  que  estão
acumulados,  mas  que  ainda  estão  no  campus.  A professora  Marcela  Eugenia  da  Silva
Cáceres falou que, caso o almoxarifado do bloco D seja alterado de local, ela tem interesse
de fazer uma sala de coleções neste local. A professora Luciane Moreno Storti de Melo falou
que,  no documento  elaborado,  deve  conter  a  informação da  situação do almoxarifado e
também cobrando uma solução para retirada do material vencido que apresentam perigo,
além de solicitar um novo local para os materiais. A professora Marcela Eugenia da Silva
Cáceres informou que irá se afastar para dar aula no curso de pós-graduação em Biologia de
Fungos,  na  Universidade  Federal  de  Pernambuco,  de  14  a  19  de  setembro  de  2014.  O
professor Marcos Vinicius Meiado falou que de 02 a 04 de outubro de 2014 irá dar uma
palestra na Universidade de Ensino Superior do Sul do Maranhão (UNISULMA). O segundo
ponto de pauta foi aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata foi aprovada por
unanimidade.  O  terceiro  ponto  de  pauta  foi  apreciação  do  pedido  de  redistribuição  do
professor Paulo Sergio Maroti. O professor Paulo Sergio Maroti falou sobre o seu pedido
anterior à Universidade Federal do Amazonas, no ano passado, e que agora saiu um código
de vaga para redistribuição para a  Universidade Federal  de Roraima.  O professor  Paulo
Sergio Maroti falou que o departamento de Biociências irá receber um código de vaga e que
o ofício da Universidade Federal de Roraima foi encaminhado a esta universidade, e que a
sua  ida  é  para  o  curso  de  Licenciatura  em Educação  do  Campo.  A professora  Luciane
Moreno  Storti  de  Melo  perguntou  ao  professor  Paulo  Sergio  Maroti,  se  mesmo com o
documento chegando após a reunião, esta ata teria validade. O professor Paulo Sergio Maroti
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falou que este  pedido devia ser  aprovado também em reunião de Centro do campus.  O
pedido de redistribuição do professor Paulo Sergio Maroti foi aprovado por unanimidade,
condicionado à chegada do documento da Universidade Federal de Roraima,  bem como
condicionado  à  vinda  de  um código  de  vaga  para  o  Departamento  de  Biociências  nas
mesmas especificações do cargo do professor Paulo Sergio Maroti. O quarto ponto de pauta
foi aprovação de plano de trabalho de professores voluntários.  O professor Paulo Sergio
Maroti apresentou os planos de trabalho dos professores voluntários Rony Peterson Santos
Almeida,  Jefferson Oliveira Lima e Lívia  Maria  de Jesus Santos,  ambos para o período
letivo 2014/2, em função da sua saída para capacitação ou redistribuição, já aprovadas. O
professor  Marcio  Andrei  Guimarães  apresentou o  plano de  trabalho do professor  Breno
Moura da Conceição para professor voluntário para o período letivo 2014/2. Foi informado
que  os  planos  de  trabalhos  dos  quatro  professores  voluntários  apresentados  são  para
disciplinas na área de Ecologia presentes no curso de Ciências Biológicas. Os planos de
trabalho dos  professores  Rony Peterson Santos  Almeida,  Jefferson Oliveira  Lima,  Lívia
Maria de Jesus Santos e Breno Moura da Conceição foram aprovados por unanimidade. O
quinto  ponto  de  pauta  foi  aprovação  de  modificações  dos  PADs  dos  professores.  Os
professores Marcio Andrei Guimarães, Lia Midori Meyer Nascimento, Deise Maria Furtado
de Mendonça,  Eduardo José dos Reis  Dias,  Marcos Vinicius Meiado e Luciane Moreno
Storti de Melo solicitaram a alteração de seus PADS. Os professores apresentaram os novos
PADs com as alterações. Os PADS dos professores Marcio Andrei Guimarães, Lia Midori
Meyer Nascimento, Deise Maria Furtado de Mendonça, Eduardo José dos Reis Dias, Marcos
Vinicius Meiado e Luciane Moreno Storti de Melo foram aprovados por unanimidade. O
sexto  ponto  de  pauta  foi  aprovação  do  relatório  de  progressão  funcional  da  professora
Cynthia Lara de Castro Manso. O relator Eduardo José dos Reis Dias leu o relatório final da
progressão  da  professora  Cynthia  Lara  de  Castro  Manso,  informando  a  pontuação  total
obtida de 31,93 pontos, sendo 17,0 na Parte I e 14,93 na parte II. O professor Eduardo José
dos Reis Dias informou que, como o somatório resultou em valor superior a 30, o valor do
item 1.1 do anexo A será o valor máximo, 20 pontos. O relatório da progressão funcional da
professora Cynthia Lara de Castro Manso foi aprovado por unanimidade. O sétimo ponto de
pauta  foi  aprovação  do  relatório  de  progressão  funcional  do  professor  Márcio  Andrei
Guimarães.  O relator Eduardo José dos Reis Dias leu o relatório final da progressão do
professor Márcio Andrei Guimarães, informando a pontuação total obtida de 38,17 pontos,
sendo 20,0 na Parte I e 18,17 na parte II. O professor Eduardo José dos Reis Dias informou
que, como o somatório resultou em valor superior a 30, o valor do item 1.1 do anexo A será
o valor máximo, 20 pontos. O relatório da progressão funcional do professor Márcio Andrei
Guimarães foi aprovado por unanimidade. O oitavo ponto de pauta foi aprovação de pedido
de  afastamento  da  professora  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres.  A professora  Marcela
Eugenia da Silva Cáceres falou que irá participar do VIII Congresso Latino-americano de
Micologia, na cidade de Medelín, Colômbia, de 01 a 09 de novembro de 2014. O pedido de
afastamento da professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres foi aprovado por unanimidade.
O nono ponto de pauta foi referente ao Edital FAPITEC/SE para Bolsa de DCR. O professor
Marcos  Vinicius  Meiado  falou  que  a  FAPITEC  lançou  o  referido  edital  e  que  ele  foi
convidado para ser supervisor de um projeto de pesquisa do candidato Benjamin White. O
professor Eduardo José dos Reis Dias comentou que, inicialmente, o solicitante deveria ter
vindo ao departamento apresentar a atividade e verificar as condições do departamento. A
professora  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres  sugeriu  que,  sempre  que  houver  uma
solicitação, deve haver uma aprovação prévia do departamento. O professor Marcos Vinicius
Meiado falou que precisa de autorização para utilizar o Laboratório de Ensino II, visto que o
material de suas pesquisas se encontra lá. Ficou decidido que em um novo momento será
definido o local para o bolsista desenvolver as suas atividades e alocar os materiais que serão
comprados. O décimo ponto de pauta foi referente à participação da professora Cynthia Lara
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de  Castro  Manso  como  membro  na  Comissão  de  Avaliação  Permanente  do  PGAB.  A
professora Cynthia Lara de Castro Manso falou está participando da Comissão Permanente
de Avaliação da Pós-graduação em Geociências e Análise de Bacias. O décimo primeiro
ponto de pauta foi discussão sobre a liberação da técnica Clívia Rolemberg Andrade para
participação  em  atividades  de  doutorado  durante  o  semestre  2014-2.  A técnica  Clívia
Rolemberg Andrade solicitou a liberação às sextas-feiras para participação em atividades de
doutorado.  A  solicitação  da  técnica  Clívia  Rolemberg  Andrade  foi  aprovada  por
unanimidade, a partir de 19/09/2014. O décimo ponto de pauta foi o que ocorrer. O professor
Márcio Andrei Guimarães falou que recebeu um documento informando como proceder no
registro  do  ponto  eletrônico  das  técnicas  que  ainda  não  tinham  acesso  ao  sistema.  O
professor Marcio Andrei Guimarães falou sobre o controle de frequência para os docentes,
que devem cadastrar o ponto da aula anteriormente e registrar a frequência dos alunos até o
dia posterior à aula. A técnica Clívia Rolemberg Andrade solicitou informações sobre qual o
procedimento  para  empréstimo  de  materiais  a  alunos.  Ficou  decidido  que,  quando  for
material  consumível,  o  professor  retira  o  material  e,  para  demais  materiais,  o  professor
apenas autoriza a retirada. O chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e cinquenta
minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
oito de setembro de dois mil e quatorze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas. Referência: Convocatória 07/2014; Caráter: Ordinária; Data: 20/10/2014; Local: Sala
de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e trinta minutos, do dia vinte de
outubro de dois mil e quatorze, reuniu-se o professor Eduardo José dos Reis Dias, presidindo
a reunião,  os  professores  os  professores  Deise Maria  Furtado de Mendonça,  Lia Midori
Meyer Nascimento, Paulo Sergio Maroti, Cynthia Lara de Castro Manso, as técnicas Clívia
Rolemberg Andrade, Michelle Fraga Lima e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos
técnicos. O primeiro ponto de pauta foram os informes. O professor Paulo Sergio Maroti
falou  sobre  a  chegada  de  documento  enviado  pela  Universidade  Federal  de  Roraima,
informando  o  código  de  vaga,  de  número  0300229,  que  veio  em  contrapartida  à
redistribuição do professor Paulo Sergio Maroti para esta universidade. O segundo ponto de
pauta  foi  aprovação  da  ata  da  reunião  anterior.  Após  lida,  a  ata  foi  aprovada  por
unanimidade.  O terceiro ponto de pauta foi apreciação de solicitação de afastamento da
Professora  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça.  A professora  Deise  Maria  Furtado  de
Mendonça falou que o afastamento é para realização de atividades de pesquisa, no Rio de
Janeiro, durante o período de 28 de outubro a 10 de novembro de 2014. A solicitação de
afastamento da professora Deise Maria Furtado de Mendonça foi aprovada por unanimidade.
O  quarto  ponto  de  pauta  foi  discussão  sobre  o  adicional  de  insalubridade.  O  professor
Eduardo  José  dos  Reis  Dias  falou  que  a  UFS  contratou  uma  empresa  para  fazer  uma
avaliação da insalubridade recebida pelos servidores e que ficou acertado que, nesta semana,
os técnicos desta empresa viriam fazer a avaliação. A técnica Clívia Rolemberg Andrade
falou que, em reunião entre os técnicos da empresa e a direção do campus, foi informada que
a  avaliação  será  feita  através  de  uma  amostra  de  alguns  professores,  e  que  algumas
atividades  não serão  consideradas  para  a  insalubridade.  A professora  Lia  Midori  Meyer
Nascimento falou que todos os servidores do departamento estão sujeitos ao risco existente
com a presença do almoxarifado do bloco D. A técnica Michelle Fraga Lima falou que na
avaliação  é  preenchido  um  relatório  dessas  atividades.  Foi  questionado  sobre  os
equipamentos de proteção, que estão com prazo de validade vencido. O professor Eduardo
José  dos  Reis  Dias  questionou  que  os  técnicos  da  empresa  não  poderiam exigir  que  a
avaliação seja realizada, pois os equipamentos de proteção estão vencidos. Os professores
comentaram sobre as situações insalubres que enfrentam durante as atividades de ensino e
pesquisa. O quinto ponto de pauta foi o que ocorrer. O professor Eduardo José dos Reis Dias
falou que irá participar de uma banca de defesa de dissertação de mestrado, de 02 a 04 de
novembro, de 2014, na Universidade Federal da Bahia. A professora Deise Maria Furtado de
Mendonça falou que irá participar de um curso de cultura de células na Universidade Federal
do Ceará, de 24 a 28 de novembro de 2014. O chefe declarou encerrada a reunião às doze
horas, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
vinte de outubro de dois mil e quatorze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze
horas. Referência: Convocatória 08/2014; Caráter: Ordinária; Data: 24/11/2014; Local: Sala
de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências.  Às  onze  horas,  do  dia  vinte  e  quatro  de
novembro  de  dois  mil  e  quatorze,  reuniu-se  o  professor  Márcio  Andrei  Guimarães,
presidindo a reunião,  os professores Luciane Moreno Storti  de Melo,  Ricardo Santos do
Carmo, Lia Midori Meyer Nascimento, Marcos Vinicius Meiado, Marcela Eugenia da Silva
Cáceres, Cynthia Lara de Castro Manso, os técnicos Clívia Rolemberg Andrade, Michelle
Fraga Lima, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de
pauta foram os informes. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que houve 14 inscritos
para o concurso de professor substituto do Departamento de Biociências. O segundo ponto
de  pauta  foi  aprovação  da  ata  da  reunião  anterior.  Após  lida,  a  ata  foi  aprovada  por
unanimidade.  O terceiro ponto de  pauta  foi  apreciação e  deliberação sobre o pedido de
permuta da Profª. Draª. Luciane Moreno Storti de Melo com o Prof. Dr. Jose Ronaldo dos
Santos. A professora Luciane Moreno Storti de Melo disse que foi procurada pelo professor
Jose Ronaldo dos Santos, que mora nesta cidade e leciona no campus de São Cristóvão, e
que sugeriu a permuta. A professora Luciane Moreno Storti de Melo disse também que o
professor Jose Ronaldo dos Santos fez a solicitação no Departamento de Biologia, o qual faz
parte, e que a solicitação foi aprovada naquele Departamento. A professora Luciane Moreno
Storti de Melo falou sobre as disciplinas que ambos lecionam, além da formação de cada
um,  esclarecendo  que  o  professor  Jose  Ronaldo  dos  Santos  possui  competências  para
assumir as disciplinas que a mesma leciona no DBCI. A professora Luciane Moreno Storti
de Melo justificou que o principal motivo de ter  aceitado a permuta é o fato da mesma
residir em Aracaju, com sua família, de forma que a permuta atenderia a necessidade de
ambos  os  professores  sem trazer  prejuízos  aos  departamentos  envolvidos.  A professora
Marcela  Eugenia  da  Silva  falou  que  o  ponto  negativo  da  permuta  seria  a  falta  de  um
professor na área de genética.  A professora Luciane Moreno Storti  de Melo falou que o
professor  Jose  Ronaldo  dos  Santos  tem  experiência  com  genética,  apesar  de  não  ter
doutorado na área e falou ainda que, atualmente, a Genética é disciplina de interesse de
diversas áreas da Biologia, especialmente no que diz respeito a Biologia molecular, a qual
não é de domínio exclusivo dos geneticistas, de forma que não haverá essa perda concreta
para  o  DBCI.  A professora  Luciane  Moreno  Storti  de  Melo  falou  que  a  solicitação  de
permuta é para o próximo período, pois os professores devem concluir esse semestre letivo.
A solicitação de permuta da professora Luciane Moreno Storti de Melo com o professor Jose
Ronaldo dos Santos foi aprovada por unanimidade, com saída posterior ao termino do atual
período letivo, sendo que o professor Jose Ronaldo dos Santos irá assumir as disciplinas
contempladas no Edital do concurso no qual a professora Luciane Moreno Storti de Melo
ingressou  no  DBCI,  que  são  Bioquímica,  Biofísica,  Genética,  Biologia  Geral.  O quarto
ponto  de  pauta  foi  apreciação  do  pedido  do  aproveitamento  do  segundo  colocado  em
concurso  do  Departamento  de  Biociências,  Edital  34/2012.  O  professor  Márcio  Andrei
Guimarães falou que o aproveitamento do segundo colocado, solicitada pelo Departamento
de Biologia do campus de São Cristóvão da Universidade Federal de Sergipe, através do
processo 23113.024427/2014-35, dependia da aprovação deste departamento, visto que foi o
organizador do concurso. Foi aprovada por unanimidade a liberação de aproveitamento do
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8a Reunião Ordinária do Dep. - 24/11 - AtaConselho2014.11 N

Departamento de Biociências (DBCI/ITA) - Histórico de Atas 221
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segundo colocado no concurso, Edital 34/2014, solicitado pelo Departamento de Biologia,
do campus de São Cristóvão, da Universidade Federal de Sergipe. O quinto ponto de pauta
foi eleição de representante do Departamento de Biociências no Conselho de Coordenação
de Cursos. Ficou decidido que a escolha será feita em nova reunião no final do período.  O
sexto ponto de pauta foi discussão sobre novo concurso a ser realizado. O professor Ricardo
Santos do Carmo sugeriu que a vaga deveria ser para um professor formado em Ecologia ou
Biologia.  O professor  Marcos  Vinicius  Meiado  falou  que  o  professor  externo  da  banca
deveria ser alguém da área de Educação Ambiental ou do ensino de Ecologia. Ficou definido
que o professor deverá ser biólogo ou ecólogo, com doutorado em Ecologia ou áreas afins, o
projeto de pesquisa será na área de Ecologia, e, em próxima reunião, os professores tragam
sugestões de pontos para o concurso.  O sétimo ponto de pauta foi  discussão a cerca da
formação dos Condomínios de Laboratórios no Departamento de Biociências. A professora
Luciane  Moreno  Storti  de  Melo  falou  que  foi  lançado  um  edital  para  formação  de
condomínios de laboratórios e que há uma portaria da universidade que transforma os atuais
laboratórios  em laboratórios  multiusuários,  e  que  devem ser  adequados  em formato  de
condomínios. A professora Luciane Moreno Storti de Melo falou que o motivo de criação
desses condomínios será para facilitar a obtenção de recursos. A professora Luciane Moreno
Storti de Melo falou que é preciso criar o condomínio até 17/12/2014 e se inscrever no
edital.  O professor  Marcio Andrei  Guimarães  questionou se será  criado um condomínio
apenas  com  os  laboratórios  do  DBCI  ou  em  conjunto  com  os  laboratórios  de  outros
departamentos.  A professora  Luciane  Moreno  Storti  de  Melo  sugeriu  que  seja  criado  o
condomínio dos laboratórios do departamento de Biociências. O professor Ricardo Santos
do Carmo questionou se não seria melhor criar o condomínio junto com outro departamento.
Ficou  definido  que  a  formação do condomínio  e  escolha  do  síndico  e  levantamento  de
demanda para inscrição no edital será feita na próxima reunião. O oitavo ponto de pauta foi
o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às doze horas e trinta minutos, e eu,
Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada
por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e quatro
de novembro de dois mil e quatorze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas. Referência: Convocatória 09/2014; Caráter: Ordinária; Data: 08/12/2014; Local: Sala
de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas, do dia oito de dezembro de dois
mil e quatorze, reuniu-se o professor Márcio Andrei Guimarães, presidindo a reunião, os
professores  Deise Maria  Furtado de Mendonça,  Lia Midori  Meyer  Nascimento,  Luciane
Moreno  Storti  de  Melo,  Marcos  Vinicius  Meiado,  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres,
Ricardo Santos do Carmo, Cynthia Lara de Castro Manso, as técnicas Clívia Rolemberg
Andrade, Michelle Fraga Lima e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O
primeiro ponto de pauta foi os informes. O professor Marcos Vinicius Meiado informou que,
de  23  a  25  de  janeiro  de  2015,  estará  em  Petrolina-PE  para  atividades  de  pesquisa,
desenvolvido  em  conjunto  com  a  EMBRAPA.  A professora  Marcela  Eugenia  da  Silva
Cáceres  informou  que  receberá  a  visita  de  um professor  visitante  especial,  Dr.  Robert
Lücking,  do Field  Museum of  Natural  History, Chicago,  Estados Unidos,  que virá  duas
vezes ao ano, durante três anos, financiado pelo CNPq, em projeto aprovado pela professora,
processo no. 401186/2014-8.  O segundo ponto de pauta foi aprovação da ata  da reunião
anterior. Após  lida,  a  ata  foi  aprovada  por  unanimidade.  O terceiro  ponto  de  pauta  foi
apreciação do pedido de afastamento para pós-doutorado da professora Deise Maria Furtado
de Mendonça. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou que, seguindo o que
havia  sido  conversado  em  outras  reuniões,  em  relação  a  sequência  de  saída  para  pós-
doutorado, e, considerando que a professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres decidiu não
submeter projeto de pós-doutorado no ano de seu direito, a professora Deise Maria Furtado
de Mendonça submeteu a proposta de pós-doutorado, que foi aprovada pelo CNPq, com um
projeto  intitulado  “Biomarcadores  na  Esclerose  Lateral  Amiotrófica:  do  diagnóstico  e
prognóstico aos alvos terapêuticos”. O Projeto será realizado no Instituto de Neurociência
Translacional de Sheffield, Universidade de Sheffield, Inglaterra. A professora Deise Maria
Furtado de Mendonça explanou sobre este projeto, informando qual a proposta e como será
desenvolvido.  A professora  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  falou  que  a  bolsa  foi
aprovada para o período de 1 ano, sendo o afastamento por esse período, a partir do mês de
abril de 2015. Os conselheiros reconheceram que a instituição tem mérito acadêmico para
desenvolvimento do projeto e, dessa forma, a solicitação de afastamento para pós-doutorado
da professora Deise Maria Furtado de Mendonça foi aprovada por unanimidade. O quarto
ponto de pauta foi aprovação do relatório final de estágio probatório da professora Luciane
Moreno Storti  de Melo.  Após a  leitura do relatório final,  constando a média de 94,7,  o
relatório foi aprovado por unanimidade. O quinto ponto de pauta foi aprovação de relatório
de progressão funcional da professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres. A relatora Luciane
Moreno Storti de Melo leu o relatório final da progressão da professora Marcela Eugenia da
Silva Cáceres, informando a pontuação total obtida de 33,28 pontos, sendo 16,28 na Parte I e
17 na parte II. A professora Luciane Moreno Storti de Melo informou que, como o somatório
resultou em valor superior a 30, o valor do item 1.1 do anexo A será o valor máximo, 20
pontos. O relatório da progressão funcional da professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres
foi aprovado por unanimidade.  O sexto ponto de pauta foi discussão sobre formação de
condomínio  de  laboratórios.  A professora  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres  falou  que
convocou uma reunião para elaboração do estatuto do condomínio.  O professor  Marcos
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Vinicius Meiado falou que conversou com a professora Valeria Barros, do Departamento de
Química, que informou que o Departamento de Química decidiu se juntar ao Departamento
de Física para formar um condomínio de laboratório. O professor Marcos Vinicius Meiado
falou  que,  devido  à  boa  quantidade  de  pesquisas  desenvolvidas  pelos  professores  do
Departamento de Biociências, a formação de um condomínio apenas com os laboratórios
deste  departamento  não  teria  menores  oportunidades  em  comparação  com  outros
condomínios. A professora Luciane Moreno Storti de Melo falou que, entre os requisitos na
formação  do  condomínio,  está  o  item  que  deve  especificar  como  irão  funcionar  os
laboratórios multiusuários. Ficou convocada uma reunião para elaboração do estatuto, no dia
11/12/2014, às 14 horas. O sétimo ponto de pauta foi rediscussão sobre área para nova vaga
de professor. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que, devido à permuta entre a
professora Luciane Moreno Storti de Melo e o professor Jose Ronaldo dos Santos, aprovada
em reunião anterior, seria necessário uma nova discussão sobre a área para nova vaga de
professor que viesse a surgir. As professoras Luciane Moreno Storti de Melo, Deise Maria
Furtado de Mendonça e Cynthia Lara de Castro Manso comentaram sobre o conteúdo de
algumas disciplinas, como Microbiologia e Imunologia, Introdução a Saúde e Invertebrados,
que  poderiam  ser  revisados  no  novo  projeto  pedagógico.  O  professor  Marcio  Andrei
Guimarães  falou que uma solução seria  a  criação de uma disciplina de Parasitologia.  A
professora  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  falou  que  a  vaga  poderia  ser  para  um
professor que ensinasse Parasitologia, além de Microbiologia e Imunologia, e também em
outra vaga um professor para Genética, Evolução e Biologia Celular. A professora Luciane
Moreno Storti de Melo sugeriu que a primeira vaga que viesse fosse para as disciplinas
Genética,  Evolução  e  Biologia  Celular,  e  a  vaga  posterior  fosse  para  Microbiologia  e
Imunologia,  e Parasitologia.  Foi aprovado que,  numa eventual  saída da professora Celia
Gomes de Siqueira, a vaga seria para Genética, Evolução e Biologia Celular e, caso surja
uma nova vaga, esta seria para Microbiologia e Imunologia e para Parasitologia. O oitavo
ponto  de  pauta  foi  discussão  sobre  espaço  físico  dos  laboratórios.  O  professor  Marcos
Vinicius Meiado falou que está com um volume extenso de experimentos no laboratório de
ensino, e que o mesmo não estava na universidade quando foi definido os espaços no novo
prédio que irá ser construído. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que conversou com
o diretor do campus sobre a possibilidade de criação de um espaço para suas pesquisas e que
o diretor falou não ter condições de conseguir este espaço, que isso teria que ser resolvido
dentro  do  departamento.  O  professor  Marcos  Vinicius  Meiado  sugeriu  também  a
possibilidade de utilização da sala de professores que estão vazias no momento, devido a
afastamento de professores, que seria uma solução em curto prazo. A professora Deise Maria
Furtado de Mendonça sugeriu também que no momento de criação da oferta de disciplinas
para o próximo período letivo seja feita uma adequação das disciplinas que necessitam de
aula prática nos laboratórios, levando em conta esta situação. O professor Marcos Vinicius
Meiado falou  também que,  caso  não tenha  condições  de  conseguir  um espaço no novo
prédio para suas atividades, poderia ficar utilizando um dos laboratórios de ensino apenas
para  as  pesquisas.  A professora  Deise  Maria  Furtado de  Mendonça  falou  que,  no  novo
prédio, haverá 3 laboratórios de pesquisa e 1 almoxarifado, além de um espaço para ensino,
para  o  Departamento  de  Biociências.  A professora  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça
também sugeriu que o professor Marcos Vinicius Meiado ficasse com um dos laboratórios
do novo prédio. Ficou decidido que será solicitada a planta do novo prédio para confirmação
dos espaços disponibilizados, para posteriormente discutir como será concedido um espaço
para alocação das pesquisas do professor Marcos Vinicius Meiado. Ficou decidido também
que,  provisoriamente,  o  professor Marcos Vinicius Meiado irá  utilizar  uma das  salas  do
Departamento  de  Biociências,  sendo a que,  atualmente,  está  sendo pelo professor  Paulo
Sergio Maroti ou pela professora Célia Gomes de Siqueira. O nono ponto de pauta foi o que
ocorrer. O técnico Marcelo de Sousa Passos informou que irá aderir ao recesso de final de
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ano, compensando a carga horária em outros dias. O professor Ricardo Santos do Carmo
falou sobre a mudança na direção da AUDINT, que agora será ocupada por um auditor
profissional da área. O professor Marcos Vinicius Meiado falou sobre a situação da nova
estufa, que aguarda que a direção do campus realize esforços para concretização da compra
da nova estufa. O professor Marcos Vinicius Meiado falou também que repassou à direção o
número do processo referente à compra dessa nova estufa. Ficou definida a elaboração de
um  memorando,  solicitando  providências  referentes  a  esta  situação.  O  chefe  declarou
encerrada a reunião às doze horas e vinte minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a
presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, oito de dezembro de dois mil e quatorze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  dez  horas.  Referência:  Convocatória  01/2015;  Caráter:
Ordinária; Data: 26/01/2015; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às
dez horas, do dia vinte e seis de janeiro de dois mil e quinze, reuniu-se o professor Márcio
Andrei Guimarães, presidindo a reunião, os professores Marcos Vinicius Meiado, Ricardo
Santos do Carmo, Cynthia Lara de Castro Manso, as técnicas Clívia Rolemberg Andrade,
Michelle Fraga Lima e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro
ponto de pauta foi os informes. Não houve informes. O segundo ponto de pauta foi a oferta
2015/1.  O professor Márcio Andrei  Guimarães apresentou a oferta  de disciplinas para o
período letivo 2015/1.  Após análise,  a oferta  do período letivo 2015/1 foi  aprovada por
unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a
reunião às onze horas e vinte minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata
que,  depois  de  lida  e  aprovada,  será  assinada  por  mim e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e seis de janeiro de dois mil e quinze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início: Às nove horas e trinta minutos horas.  Referência:  Convocatória
02/2015; Caráter: Ordinária; Data: 09/03/2015; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às nove horas e trinta minutos, do dia nove de março de dois mil e quinze,
reuniu-se  o  professor  Márcio  Andrei  Guimarães,  presidindo  a  reunião,  os  professores
Eduardo José dos Reis Dias, Deise Maria Furtado de Mendonça, Ricardo Santos do Carmo,
e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os
informes. O professor Eduardo José dos Reis Dias informou que, nos dias 30 e 31 de março
de 2015,  estará  participando de uma banca  de defesa de  mestrado no Programa de Pós
Graduação  em  Diversidade  Animal,  na  UFBA.  A professora  Deise  Maria  Furtado  de
Mendonça informou que o professor José Ronaldo dos Santos estará participando de uma
banca de mestrado no dia 27 de março de 2015 na UFRN. O segundo ponto de pauta foi a
aprovação da ata da reunião anterior. Após lida,  a ata  foi aprovada por unanimidade.  O
terceiro ponto de pauta foi apreciação do processo de solicitação de equivalência da aluna
Juliana Gimenes Andrade. O professor Marcio Andrei Guimarães leu o parecer feito pelo
professor Ricardo Santos do Carmo, onde o professor indeferiu a solicitação de equivalência
da disciplina Microbiologia Geral para Microbiologia Geral, devido à ausência de conteúdos
e carga horária de 60 horas de Microbiologia Geral contra 90 horas de Microbiologia e
Imunologia.  No  mesmo  parecer,  o  professor  Ricardo  Santos  do  Carmo  aprovou  a
equivalência da disciplina Bioestatística para Matemática Básica. Foi aprovado o parecer
elaborado  pelo  professor  Ricardo  Santos  do  Carmo,  deferindo  a  equivalência  de
Bioestatística para Matemática Básica e indeferindo a equivalência de Microbiologia Geral
para Microbiologia e Imunologia. O quarto ponto de pauta foi apreciação de requerimento
de revisão de nota da aluna Myrela Conceição Santos de Jesus. O professor Marcio Andrei
Guimarães falou que a aluna Myrela Conceição Santos de Jesus fez um requerimento de
revisão de nota da disciplina Estágio Supervisionado em Ensino de Biologia I, justificando
que a nota foi devido a mesma ter reclamado de ausência do professor. O professor Marcio
Andrei Guimarães falou que a aluna Myrela Conceição Santos de Jesus irá participar da
reunião a partir deste momento para justificar seu pedido e que a aluna Narla Mota Junior
também solicitou a participação na reunião para também expressar sua opinião. O professor
Marcio Andrei Guimarães sugeriu que seja criada uma banca para analisar a solicitação. Foi
sugerido que a banca seja composta por um membro do departamento e os demais externos.
Neste momento, os alunos Myrela Conceição Santos de Jesus, Narla Mota Junior, Edson
Lima Santos e Leila Patrícia Menezes de Jesus passaram a compor a reunião. O professor
Marcio Andrei Guimarães passou a palavra aos alunos. A aluna Myrela Conceição Santos de
Jesus falou que o seu relatório de estágio não deveria ter tido a nota pelas críticas realizadas
pelo professor Ricardo Santos do Carmo e que solicitou que o professor revisse a nota e não
obteve  resultado.  A aluna  Leila  Patrícia  Menezes  de  Jesus  falou  que  gosta  das  aulas
ministradas pelo prof. Ricardo Santos do Carmo, mas que gostaria que houvesse seguimento
nas aulas realizadas, referente ao mesmo não faltar às aulas. O aluno Edson Lima Santos
falou que a sua posição é referente ao professor não poderia faltar às aulas. A aluna Myrela
Conceição  Santos  de Jesus  falou  sobre  as  aulas  que não houve aviso anterior  que seria
reservada para a elaboração do relatório. A aluna Narla Mota Junior falou que na sua turma
as aulas ocorreram, exceto quando o professor estava de férias. A aluna Narla Mota Junior
falou  também  que,  no  mês  de  fevereiro,  as  aulas  que  não  aconteceram  seriam  para
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elaboração  do  relatório,  sendo  que  a  sua  turma  é  diferente  da  turma  da  aluna  Myrela
Conceição Santos de Jesus. O professor Ricardo Santos do Carmo explicou a metodologia
das aulas que utiliza, onde afirma que abriu exceção e deixou 2 dias de aula para que os
alunos elaborassem o relatório, sendo acordado anteriormente com os alunos. O professor
Ricardo Santos  do Carmo disse que,  na turma da aluna Narla  Mota Junior, que tem 18
alunos,  todos  afirmaram conhecer  que  nestes  dias  seria  reservado  para  a  elaboração  do
relatório e que na turma de Myrela Conceição Santos de Jesus, que tem 7 alunos, também
avisou. O professor Ricardo Santos do Carmo falou que considera que a nota 7,0 é uma
avaliação boa. O professor Ricardo Santos do Carmo também falou que, quando viu o e-mail
da aluna Myrela Conceição Santos de Jesus solicitando a revisão da nota, ele considerou que
não seria necessário rever a nota, que a nota estava de acordo. O professor Ricardo Santos
do Carmo disse ainda que, na disciplina Instrumentação para o Ensino de Biologia, a aluna
também solicitou diretamente ao professor a revisão da nota e que neste caso o professor
reconsiderou a nota e fez a alteração. O professor Ricardo Santos do Carmo afirmou que não
esperava que a aluna Myrela Conceição Santos de Jesus considerasse que 7,0 seria uma nota
ruim.  A professora  Deise Maria  Furtado de  Mendonça falou  que  considera  que  a  carga
horária  de  sala  de  aula  deveria  ser  cumprida  integralmente.  A professora  Deise  Maria
Furtado de Mendonça citou o exemplo da disciplina Elementos de Anatomia Humana, que é
uma disciplina considerada difícil, que tem um nível de reprovação considerável, mas que
todas  as  aulas  são  dadas  conforme a  quantidade  de  créditos.  A professora  Deise  Maria
Furtado  de  Mendonça  falou  que,  caso  o  professor  considerasse  que  deveria  haver  uma
mudança  no  formato  que  a  disciplina  seja  ministrada,  que  isso  deveria  ser  discutido
anteriormente. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça disse que, em relação à nota
dada a aluna, não deve ser levado em conta se a consequência foi a aprovação ou não, que se
o  aluno se sentiu  injustiçado com a nota,  que  o professor  deve  conversar  com o aluno
explicando os critérios utilizados para a avaliação. A professora Deise Maria Furtado de
Mendonça  falou  também que  a  avaliação  dos  relatórios  realmente  é  mais  subjetiva.  A
professora  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  citou  que,  antes  da  apresentação  de  um
trabalho por um aluno, faz um esquema com os critérios utilizados para preencher durante a
avaliação da apresentação do trabalho.  O professor  Ricardo Santos  do Carmo falou que
também tem uma relação de critérios que são avaliados no relatório.  A professora Deise
Maria Furtado de Mendonça falou que o professor Ricardo Santos do Carmo poderia ter
apresentado os critérios à aluna Myrela Conceição Santos de Jesus. O professor Ricardo
Santos do Carmo disse que apresenta os critérios e compara cada questão da avaliação de
determinado aluno com o aluno que obteve a maior nota na questão. O professor Eduardo
José dos Reis Dias sugeriu que o professor explicasse a metodologia no início da disciplina.
O professor Jose Ronaldo dos Santos falou que às vezes o horário presencial não é suficiente
para discussão do estágio. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que a disciplina já
tem o restante da sua carga horária não presencial para que o aluno elabore o relatório. O
professor  Ricardo  Santos  do  Carmo  falou  que  essa  liberação  de  algumas  aulas  para
elaboração de relatório não irá ocorrer a partir de agora e que irá alterar o planejamento da
disciplina.  O professor  Marcio  Andrei  Guimarães  perguntou  se  os  alunos  apresentam o
relatório, por exemplo, como um seminário. O professor Ricardo Santos do Carmo falou que
os alunos apenas entregam o relatório final e que solicita resenhas críticas. A professora
Deise Maria Furtado de Mendonça falou que deve haver diálogo entre professor e aluno para
que  essa  situação  de  revisão  de  nota  não  volte  a  ocorrer,  que  o  diálogo  explicando  os
critérios da disciplina e da avaliação seja suficiente. A professora Deise Maria Furtado de
Mendonça disse que não concorda com uma mudança na metodologia que possa ocasionar
em punição aos alunos, de acordo com o que foi falado pelo professor. A professora Deise
Maria Furtado de Mendonça falou que considera que o caminho utilizado pela aluna foi
correto, primeiro conversando com o professor, depois com o chefe de departamento, para
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posteriormente, se necessário, requerer a revisão de nota. O professor Ricardo Santos do
Carmo falou que vai cumprir o programa da disciplina, contemplando a quantidade de aulas
em sala. O professor Ricardo Santos do Carmo falou também que nas turmas deste período
foi  menos  rígido,  por  exemplo,  dando  mais  uma  semana  para  os  alunos  elaborarem o
relatório, devido ao bom relacionamento com a turma. A professora Deise Maria Furtado de
Mendonça falou que, em outros momentos, recebeu reclamações de alunos devido às aulas
do professor Ricardo Santos do Carmo na segunda parte do semestre. O professor Ricardo
Santos  do  Carmo falou  que  não fez  nenhum tipo  de  perseguição  à  aluna  devido a  sua
reclamação. A aluna Myrela Conceição Santos de Jesus falou que considerou que a nota não
estava  de  acordo.  O professor  Marcio  Andrei  Guimarães  falou  que  considerou errado o
professor Ricardo Santos do Carmo ter composto a nota apenas pelo relatório, que outras
atividades deveriam ter sido consideradas, também levando em conta a presença do aluno na
sala de aula. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que faz atividades na sala de aula
para compor a nota. O professor Marcio disse também que no horário que foi liberado para
os alunos fazer o relatório durante o horário da aula que o mesmo deveria estar presente para
eventuais dúvidas dos alunos. O professor Marcio Andrei Guimarães solicitou ao professor
Ricardo Santos do Carmo que essa situação de não estar presente em algumas aulas não se
repetisse. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que, para solucionar o caso, poderia o
professor Ricardo Santos do Carmo apresentar os critérios ou encaminhar a uma banca. A
aluna  Narla  Mota  Junior  falou  que  a  informação  que  recebeu  foi  que  algumas  pessoas
questionaram como a aluna Myrela Conceição Santos de Jesus obteve nota 7,0 e alguns
outros alunos obtiveram nota maior que ela, levando em consideração o histórico de cada
um. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que,  durante o período em que está na
chefia, assim como ocorria no período da professora Deise Maria Furtado de Mendonça, é
que se tente preferencialmente solucionar os problemas internamente no departamento e que
se não for possível encaminhar o problema à esfera competente. O professor Eduardo José
dos Reis Dias concordou, afirmando que esta está sendo uma postura adotada por todos do
departamento. O professor Jose Ronaldo dos Santos falou que é necessário que os alunos
conversem primeiramente com o professor quando não houver  uma aula ou quando não
concordar com a avaliação e que, se não houver o entendimento, procurar o departamento
para buscar uma solução. O professor Ricardo Santos do Carmo falou que apresentou os
critérios de avaliação aos alunos no decorrer da disciplina. O professor Ricardo Santos do
Carmo disse que não é contrário a rever nota de aluno. A aluna Myrela Conceição Santos de
Jesus falou que comparou o seu relatório com outros, onde considera que um relatório de
outro aluno teve qualidade inferior  ao seu,  contendo plágio.  O professor Marcio Andrei
Guimarães falou que irá criar uma comissão para avaliar a solicitação da aluna, composta
por um professor do departamento e mais um ou dois professores de outro departamento. O
professor Jose Ronaldo dos Santos falou que seria importante que os relatórios dos demais
alunos  também  sejam  vistos  para  fins  de  comparação  dos  critérios  utilizados,  pois  a
avaliação subjetiva do professor também deve ser levada em conta. Foi aprovada a criação
de uma comissão para revisão da nota da aluna Myrela Conceição Santos de Jesus. O quinto
ponto de pauta foi o que ocorrer. Foi discutida a nova resolução para progressão funcional
docente,  onde para se  tornar  professor  titular, é  necessária  uma quantidade relevante  de
produção,  o  que  pode  prejudicar  os  professores  da  área  de  ensino.  Foi  levantada  a
possibilidade de inserção da monografia como componente curricular do curso de Ciências
Biológicas,  o  que  poderia  ajudar  a  resolver  a  questão  citada  anteriormente.  O professor
Márcio Andrei Guimarães falou que um dos critérios a ser levados para o aluno fazer a
monografia  seria  estabelecer  uma  quantidade  mínima  de  créditos  cursados  como  pré-
requisito. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou que é favorável à inserção
da monografia, tendo como pré-requisito uma quantidade mínima de créditos para que o
aluno apenas esteja apto a fazer a monografia nos semestres finais do curso. Ficou decidido
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que a questão da inserção da monografia será colocada como ponto de pauta em reunião
posterior, sendo que a professora Deise Maria Furtado de Mendonça indicou sua posição
favorável à inserção da monografia tendo como pré-requisito uma quantidade mínima de
créditos, conforme a mesma citou anteriormente. O chefe declarou encerrada a reunião às
doze horas e quinze minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois
de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, nove de março de dois mil e quinze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze horas e vinte minutos. Referência: Convocatória 03/2015;
Caráter:  Ordinária;  Data:  06/04/2015;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às onze horas e vinte minutos, do dia seis de abril de dois mil e quinze, reuniu-
se o professor Márcio Andrei Guimarães, presidindo a reunião, os professores Eduardo José
dos Reis Dias, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Marcos Vinicius Meiado, Ricardo Santos
do Carmo,  Cynthia  Lara de Castro Manso, José Ronaldo dos  Santos,  as técnicas Clívia
Rolemberg Andrade, Michelle Fraga Lima e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos
técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. O professor Marcio Andrei Guimarães
informou que o Departamento de Física abriu uma nova turma de Física Básica para os
alunos  de  biologia,  com  50  vagas.  O  segundo  ponto  de  pauta  foi  discussão  e
encaminhamentos  sobre  o  Projeto  Político  Pedagógico.  O  professor  Marcio  Andrei
Guimarães solicitou que um professor faça uma revisão do texto do projeto e coloque um
item sobre as relações étnico-raciais. Foi sugerido que o professor Ricardo Santos do Carmo
faça  a  revisão  do  projeto.  O professor  Marcio  Andrei  Guimarães  falou  sobre o  que  foi
conversado em reuniões anteriores referente à manutenção da Matemática Básica e sobre a
inserção da monografia. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que a monografia seria
cadastrada como atividade, onde será necessário o aceite do orientador. O professor Marcos
Vinicius Meiado falou que seria interessante passar a disciplina Metodologia de Pesquisa
para 4 créditos. O professor Jose Ronaldo dos Santos sugeriu que o TCC 1 tenha 2 créditos e
o TCC 2 tenha 4 créditos.  Foi sugerido também que o curso seja  alterado para o turno
matutino. O professor Eduardo José dos Reis Dias falou que é necessário pensar também no
público alvo do curso, no caso de mudança para o turno matutino. O professor Ricardo dos
Santos  Carmo falou  que  seria  interessante  uma consulta  aos  estudantes  para  identificar
fatores que determinam a escolha do curso de biologia,  levando em conta uma possível
mudança de turno. O professor Jose Ronaldo dos Santos falou sobre a dificuldade que existia
em outro departamento que ele trabalhou para definir os professores que dariam disciplina às
7 horas da manhã. Foi considerado também que a mudança para o turno matutino melhoraria
o rendimento do curso. A professora Cynthia Lara de Castro Manso falou que, em relação às
aulas práticas nos laboratórios, as salas estão bastante quentes. O terceiro ponto de pauta foi
o que ocorrer. A técnica Clívia Rolemberg Andrade falou que nos dias 07, 08 e 09 de abril de
2015 haverá uma paralisação nacional dos servidores técnico-administrativos em educação,
e que os técnicos da UFS irão aderir à paralisação. O chefe declarou encerrada a reunião às
doze horas e vinte minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois
de lida e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, seis de abril de dois mil e quinze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  onze  horas.  Referência:  Convocatória  04/2015;  Caráter:
Ordinária; Data: 11/05/2015; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às
onze horas, do dia onze de maio de dois mil e quinze, reuniu-se o professor Márcio Andrei
Guimarães, presidindo a reunião, os professores Eduardo José dos Reis Dias, Ricardo Santos
do Carmo, Marcos Vinicius Meiado, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Célia Gomes de
Siqueira, Cynthia Lara de Castro Manso, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos
técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. A professora Cynthia Lara de Castro
Manso falou sobre a situação da aluna Mayra, que está assistindo aulas de Invertebrados I,
mas o seu nome não consta na lista de presença e que, portanto, não permitiu que a mesma
fizesse a prova. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que a mesma é aluna de curso a
distância e que enviou o pedido de inclusão ao DAA, não tendo resposta até o momento,
sendo que a aluna não poderá ser inserida em todas as disciplinas que solicitou, devido ao
limite de créditos eletivos cursados. O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação da ata
da reunião anterior. Após lida, a ata foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta
foi discussão do Projeto Político-Pedagógico do Curso de Ciências Biológicas. O professor
Ricardo Santos do Carmo apresentou a proposta de projeto pedagógico do curso revisada,
sugerindo  algumas  alterações.  O  professor  Marcio  Andrei  Guimarães  falou  sobre  a
necessidade de elaboração das normas do TCC. O professor Marcos Vinicius Meiado se
dispôs  a  elaborar  uma proposta  de  normas  de  TCC.  Foi  discutido  como os  professores
receberão a carga horária tanto do coordenador em sala de aula quanto do orientador de cada
aluno. Também foi discutido quais tipos de atividades poderão ser consideradas no TCC,
além da monografia, em relação o obrigatoriedade de haver um texto ou não, a exemplo de
criação de um filme, um software, sendo definido que no TCC I o aluno apresentará um
projeto  escrito.  O  professor  Marcio  Andrei  Guimarães  apresentou  a  nova  proposta  de
estrutura curricular do curso de Ciências Biológicas. Ficou definido também a criação da
disciplina Metodologia de Pesquisa II. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que irá
se informar com o DEAPE sobre a possibilidade de o TCC ser um componente opcional. O
quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às doze horas
e trinta minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e
aprovada, será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, onze de maio de dois mil e quinze.
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE – UFS
CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO
DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS - DBCI

01
02
03
04
05
06
07
08
09
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32

REUNIÃO  EXTRAORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  cinquenta  minutos.  Referência:  Convocatória
04/2015;  Caráter:  Extraordinária;  Data:  25/05/2015;  Local:  Sala  de  reuniões  do
Departamento de Biociências. Às nove horas e cinquenta minutos, do dia vinte e cinco de
maio de dois mil e quinze, reuniu-se o professor Márcio Andrei Guimarães, presidindo a
reunião,  os  professores  Eduardo José dos Reis  Dias,  Ricardo Santos do Carmo,  Marcos
Vinicius Meiado, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, as técnicas Clívia Rolemberg Andrade,
Michelle Fraga Lima e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro
ponto  de  pauta  foi  discussão  sobre  Pesos  para  o  ENEM.  O  professor  Marcio  Andrei
Guimarães falou que, em reunião de Colegiado de Curso do campus,  foram comentadas
situações sobre estágio supervisionado dos alunos, em relação ao cadastro no sistema, sendo
falado  também  sobre  viagem  de  campo  com  alunos,  onde  deverá  ser  preenchido  um
formulário  e  anexado  uma  lista  com os  nomes  dos  alunos  que  irão  para  a  viagem.  O
professor Marcio Andrei Guimarães falou que, nesta mesma reunião, foi informado sobre a
necessidade de estabelecer as notas de corte por área no ENEM e qual o peso para cada área.
O  professor  Marcio  Andrei  Guimarães  apresentou  alguns  modelos  utilizados  em outras
universidades. Foi apresentada uma proposta de mínimo de 450 pontos por área e 500 pontos
na redação, que foi aprovada por unanimidade. Quanto aos pesos, foi apresentada a proposta
de Ciências da Natureza peso 3, Redação peso 3, Matemática peso 1, Linguagens peso 1,5,
Ciências Humanas peso 1,5. A proposta dos pesos foi aprovada por unanimidade. O segundo
ponto de pauta foi discussão sobre Normas Acadêmicas e Projeto Político-Pedagógico do
Curso de Ciências Biológicas. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que, segundo as
normas acadêmicas, a hora de aula na UFS tem 50 minutos, e que na reunião de coordenação
de  cursos  o  diretor  desse  campus  falou  que  isso  teria  que  ser  revisto  nos  projetos
pedagógicos, devido à quantidade mínima de horas do curso. O professor Marcio Andrei
Guimarães falou que, segundo o que o diretor do campus falou, em virtude dessa alteração, o
curso perderia 500 horas. Ficou definida uma consulta sobre como será implantada essa
alteração das normas acadêmicas para posteriormente deliberar o que será necessário fazer
em relação ao projeto pedagógico do curso. O chefe declarou encerrada a reunião às onze
horas e cinco minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de
lida e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, vinte e cinco de maio de dois mil e quinze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às dez horas e vinte minutos. Referência: Convocatória 05/2015;
Caráter:  Ordinária;  Data:  10/09/2015;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às dez horas e vinte minutos, do dia dez de setembro de dois mil e quinze,
reuniu-se o professor Márcio Andrei Guimarães, presidindo a reunião, os professores Marcos
Vinicius Meiado, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Cynthia Lara de Castro Manso, José
Ronaldo dos Santos, o técnico Carlos Davi Santos e Silva e eu, Marcelo de Sousa Passos,
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. Não houve informes.
O segundo ponto de pauta foi discussão sobre o Projeto Político Pedagógico. A professora
Marcela Eugenia da Silva Cáceres falou que, de acordo com as novas normas, o curso deve
ter uma carga horária maior do que está prevista no projeto político, alterando de 2800 horas
para 3200 horas. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que a possibilidade seria criar
novas disciplinas ou aumentar a carga horária das disciplinas que estão previstas no novo
projeto.  O professor  Marcos  Vinicius  Meiado falou  que,  se  optar  por  aumentar  a  carga
horária das disciplinas existentes, poderia interferir na contratação de novos professores. O
professor José Ronaldo dos Santos falou sobre problemas que podem ocorrer com os atuais
alunos, que com a nova grade de disciplinas, podem ter que fazer disciplinas com carga
horária maior. O professor Marcio Andrei Guimarães sugeriu que seja marcada uma reunião
para  conversar  com o pró-reitor  de  graduação,  para  discutir  sobre essa  situação,  com a
presença  dos  professores  do  departamento,  sugestão  aceita  unanimamente.  A professora
Cynthia Lara de Castro Manso falou que, com a criação de novas disciplinas, para atender a
nova norma será necessária a contratação de mais professores para atender a demanda de
disciplinas. A professora Cynthia Lara de castro Manso comentou sobre a avaliação que o
MEC faz sobre o curso, que, quando houver a visita, deve ser mostrada a realidade do curso,
como situação dos laboratórios, de transporte para atividades externas. O terceiro ponto de
pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às dez horas e quarenta e cinco
minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada,
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
dez de setembro de dois mil e quinze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às dez horas e trinta minutos. Referência: Convocatória 06/2015;
Caráter:  Ordinária;  Data:  04/11/2015;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às dez horas e trinta minutos, do dia quatro de novembro de dois mil e quinze,
reuniu-se o professor Márcio Andrei Guimarães, presidindo a reunião, os professores Marcos
Vinicius Meiado, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Cynthia Lara de Castro Manso, José
Ronaldo  dos  Santos,  Lia  Midori  Meyer  Nascimento,  Juliano  Ricardo  Fabricante,  Célia
Gomes de Siqueira,  Ricardo Santos do Carmo, Eduardo José dos Reis Dias, os técnicos
Carlos Davi Santos e Silva, Clívia Rolemberg Andrade, Michelle Fraga Lima e eu, Marcelo
de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. Não
houve informes. O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação das atas das reuniões
anteriores. Após lidas, as atas das reuniões dos dias 09/03/2015, 11/05/2015, 25/05/2015 e
10/09/2015 foram aprovadas por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi discussão sobre
Projeto Político Pedagógico do curso de Ciências Biológicas. O professor Márcio Andrei
Guimarães falou que, na nova norma acadêmica, a hora aula passou para 50 minutos. Além
disso, nova resolução do MEC diz que o curso precisa ter 3200 aulas. Para atender esses
requisitos,  o  professor  Márcio  Andrei  Guimarães  disse  que  a  solução  seria  aumentar  a
duração do curso para 5 anos ou manter o curso em 4 anos, mas funcionando nos turnos
matutino e vespertino. O professor Márcio Andrei Guimarães falou que, em conversa com os
professores José Ronaldo dos Santos e Juliano Ricardo Fabricante, identificaram que poucos
alunos concluem o curso dentro de 4 anos e que um dos motivos seria a quantidade elevada
de  disciplinas  por  período.  O  professor  José  Ronaldo  dos  Santos  falou  que,  durante  a
reformulação do projeto do curso de Biologia em São Cristóvão, o CONEPE devolveu o
processo ao departamento devido ao aumento da quantidade de semestres letivos do curso. O
professor Márcio Andrei Guimarães sugeriu que na próxima reunião seja discutida e votada
a mudança ou não do período do curso para 5 anos. O professor José Ronaldo dos Santos
falou que é importante identificar os alunos que estão regulares para concluir o curso em 4
anos e buscar alternativas para que os mesmos possam concluir o curso em 4 anos, caso a
grade  seja  alterada  para  5  anos.  O  professor  Marcio  Andrei  Guimarães  falou  que  uma
solução para manter o curso em 4 anos seria a utilização de módulos e blocos, conforme está
previsto nas normas acadêmicas, mas que para isso seria necessário um grupo de estudo para
verificar como seria implantado. A professora Célia Gomes de Siqueira falou que é preciso
também montar a justificativa para apresentar ao CONEPE, caso seja aprovada a proposta de
alteração do tempo de duração do curso para 5 anos. Colocado em votação, a proposta de
alteração do tempo de duração do curso para 5 anos foi aprovada por unanimidade.  O quarto
ponto de pauta foi sobre a Oferta 2015/2. O professor Márcio Andrei Guimarães apresentou
a  proposta  de  oferta  de  disciplinas  para  o  período  letivo  2015/2,  que  foi  aprovada  por
unanimidade.  O  quinto  ponto  de  pauta  foi  o  que  ocorrer.  O  professor  Marcio  Andrei
Guimarães  falou que o professor  Benjamin Leonardo Alves  White  se  dispôs a  ofertar  a
disciplina Tópicos  Especiais  de Ciência e  Pesquisa,  sob orientação do professor Marcos
Vinicius  Meiado,  no  período  letivo  2015/2.  O  professor  Márcio  Andrei  Guimarães
apresentou  o  plano  de  trabalho  do  professor  Benjamin  Leonardo  Alves  White,  que  foi
aprovado por unanimidade.  O chefe declarou encerrada a  reunião às  onze horas e vinte
minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada,
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
quatro de novembro de dois mil e quinze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  onze  horas  e  cinquenta  minutos.  Referência:  Convocatória
07/2015; Caráter: Ordinária; Data: 07/12/2015; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às onze horas e cinquenta minutos, do dia sete de dezembro de dois mil e
quinze, reuniu-se o professor Márcio Andrei Guimarães, presidindo a reunião, os professores
Eduardo José dos Reis Dias, Marcos Vinicius Meiado, Marcela Eugenia da Silva Cáceres,
José  Ronaldo  dos  Santos,  Juliano  Ricardo  Fabricante,  e  eu,  Marcelo  de  Sousa  Passos,
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. Não houve informes.
O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata
da reunião anterior foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi resultado da
revisão de nota da aluna Myrela Conceição Santos de Jesus. O professor Marcio Andrei
Guimarães convidou a aluna Myrela Conceição Santos de Jesus para participar da reunião. O
professor Marcio Andrei Guimarães falou que houve a demora no resultado da solicitação da
aluna em virtude da greve. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que encaminhou
relatórios de alunos que cursaram na mesma turma à professora Lívia de Rezende Cardoso,
sem a identificação dos alunos que fizeram os relatórios. Após a análise, a professora Lívia
de Rezende Cardoso manteve a nota dos demais alunos e em seu parecer deu nota 9,0 à
aluna Myrela Conceição Santos de Jesus. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que
irá encaminhar ao DAA um memorando solicitando a alteração da nota da aluna, passando
da nota 7,0 para a nota 9,0. O professor Marcio Andrei Guimarães falou ainda que há um
prazo após a avaliação para que o professor informe a nota ao aluno. O quarto ponto de
pauta foi referente à solicitação de quebra de pré-requisito da disciplina Microbiologia e
Imunologia,  aberta  pela  aluna  Silmara  Maria  de  Lima,  através  do  processo
23113.018243/2015/17.  O  professor  Márcio  Andrei  Guimarães  explicou  aos  demais
membros do colegiado que, com a quebra de pré-requisito da referida disciplina, a aluna
poderia se formar ainda em 2015.2 e que, além disso, houve parecer favorável da Secretaria
Acadêmico Pedagógica. Diante disso, colocado em votação, a solicitação foi aprovada por
unanimidade.  O quinto ponto de pauta foi  o  que ocorrer. O chefe declarou encerrada a
reunião às dez horas e trinta minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata
que,  depois  de  lida  e  aprovada,  será  assinada  por  mim e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, sete de dezembro de dois mil e quinze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas. Referência: Convocatória 01/2015; Caráter: Ordinária; Data: 19/01/2015; Local: Sala
de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e trinta minutos, do dia dezenove
de janeiro de dois mil e quinze, reuniu-se o professor Márcio Andrei Guimarães, presidindo
a reunião, os professores Eduardo José dos Reis Dias, Deise Maria Furtado de Mendonça,
Luciane  Moreno  Storti  de  Melo,  Marcos  Vinicius  Meiado,  Marcela  Eugenia  da  Silva
Cáceres, Ricardo Santos do Carmo, Cynthia Lara de Castro Manso. O primeiro ponto de
pauta foi os informes. O professor Marcio Andrei Guimarães informou que, em reunião do
Conselho  de  Centro,  a  direção  informou  que  será  retomada  a  reforma  das  instalações
elétricas e, após isso, será feita a instalação de aparelhos de ar condicionado nas salas de
aula. Nesta mesma reunião foi informado também que deverá ser feito um plano quinquenal
referente à saída para licença capacitação. O professor Marcio Andrei Guimarães informou
que o professor Marcos Vinicius Meiado solicitou à direção o uso do espaço do final do
corredor  do  térreo  do  bloco  D  para  cultivo  de  mudas,  sendo  que  a  direção  sugeriu  a
utilização  de  um espaço  na  estufa.  O professor  Marcos  Vinicius  Meiado falou  que  não
haveria  recurso  suficiente  para  construção  desse  espaço  na  estufa.  O  professor  Marcos
Vinicius  Meiado  informou  que  a  professora  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres  fez  um
convite para participar de uma banca no programa de pós-graduação em Biologia de Fungos,
no dia 23 de fevereiro de 2015, juntamente com a professora Marcela Eugenia da Silva
Cáceres.  O  professor  Marcos  Vinicius  Meiado  falou  também  sobre  o  cancelamento  da
reunião  que o  mesmo informou sobre  sua  participação na reunião  passada.  O professor
Eduardo José dos Reis Dias informou que, de 2 a 4 de fevereiro de 2015, irá participar da
seleção dos alunos do curso de mestrado de Diversidade Animal, na Universidade Federal da
Bahia. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça solicita o acréscimo do ponto de
pauta de afastamento para atividades de pesquisa, pedido que foi aceito unanimemente e
incluído  como  quinto  ponto  de  pauta.  O  segundo  ponto  de  pauta  foi  homologação  de
resultado de concurso de professor substituto. O professor Marcio Andrei Guimarães falou
que o concurso para professor substituto, edital 27/2014, foi realizado nos dias 18 e 19 de
dezembro de 2014, tendo como aprovada a candidata Vanessa Pereira Tortelli,  com 97,0
pontos. Os demais candidatos presentes foram reprovados. O resultado do concurso para
professor substituto, edital 27/2014, foi homologado por unanimidade. O terceiro ponto de
pauta foi substituição de presidente da banca de estágio probatório do Prof.  Dr. Marcos
Vinícius Meiado. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que ainda restam 2 relatórios de
seu estágio probatório a serem entregues e, neste período, a professora Deise Maria Furtado
de Mendonça estará ausente, devido a sua saída para pós-doutorado. Foi aprovada a saída da
professora Deise Maria Furtado de Mendonça da banca e em seu lugar entra a professora
Luciane Moreno Storti de Melo e a professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres passa a ser
a presidente da banca. O quarto ponto de pauta foi inclusão de novo coordenador de área em
subprojeto de Biologia no PIBID com mais dez novas vagas. O professor Ricardo Santos do
Carmo solicitou a sua entrada como coordenador de subprojeto de Biologia no PIBID já
existente, com dez novas vagas. Foi sugerido pelo professor Marcio Andrei Guimarães que
seja feito o pedido de vinte vagas, ao invés de dez como solicitou o professor Ricardo Santos
do  Carmo.  Foi  aprovada  a  inclusão  do  professor  Ricardo  Santos  do  Carmo  como
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coordenador do subprojeto de Biologia do PIBID, com a abertura de 20 novas vagas. O
quinto  ponto  de  pauta  foi  solicitação  de  afastamento  para  atividades  de  pesquisa  da
professora  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça.  A professora  Deise  Maria  Furtado  de
Mendonça falou que o afastamento é de 03 a 11 de fevereiro de 2015, para realização de
atividades de pesquisa no Rio de Janeiro.  O pedido de afastamento da professora Deise
Maria Furtado de Mendonça foi aprovado por unanimidade. O sexto ponto de pauta foi o
que  ocorrer.  O  professor  Marcio  Andrei  Guimarães  solicitou  que  os  componentes
curriculares sejam enviados até o dia 25/01/2015, para atender a solicitação da AUDINT. O
chefe declarou encerrada a reunião às doze horas e dez minutos e lavrou a presente ata que,
depois de lida e aprovada, será assinada por todos os presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, dezenove de janeiro de dois mil e quinze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às treze
horas  e  quinze  minutos.  Referência:  Convocatória  02/2015;  Caráter:  Ordinária;  Data:
26/02/2015;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências.  Às  treze  horas  e
quinze minutos, do dia vinte e seis de fevereiro de dois mil e quinze, reuniu-se o professor
Márcio Andrei Guimarães, presidindo a reunião, os professores Eduardo José dos Reis Dias,
Ricardo Santos do Carmo, Marcos Vinicius Meiado, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, José
Ronaldo dos  Santos,  as  técnicas  Clívia  Rolemberg Andrade,  Michelle  Fraga Lima e  eu,
Marcelo de Sousa Passos,  representante  dos  técnicos.  O primeiro ponto  de pauta  foi  os
informes. O professor Marcos Vinicius Meiado informou que, em reunião do Conselho de
Centro,  foi  comunicada  a  realização do IV SEBITA,  coordenado pelo  professor  Marcos
Vinicius Meiado. O professor Marcos Vinicius Meiado informou também que, nesta mesma
reunião, conseguiu a aprovação de um espaço para construção do Laboratório de Fisiologia
de  Sementes  e  Herbário  ISE.  O professor  Marcio  Andrei  Guimarães  informou  que,  em
conversa com a pró-reitora de gestão de pessoas, falou sobre a situação da professora Célia
Gomes  de  Siqueira,  pois  ele  não  teria  como  cadastrar  férias  retroativas  e  a  pró-reitora
afirmou que realmente isso não era possível. O professor Marcio Andrei Guimarães falou
que, dias após essa reunião, recebeu a notificação do cadastro das férias da professora Celia
Gomes de Siqueira, com data retroativa a 5 de janeiro de 2015, com duração de 45 dias, que
inclusive já estava homologada. Foi sugerido que o professor Marcio Andrei Guimarães faça
uma solicitação eletrônica pedindo explicações sobre como essas férias foram homologadas,
pois essa ação deveria ser feita pelo chefe. O professor Marcos Vinicius Meiado falou sobre
um problema que vem ocorrendo com a limpeza dos laboratórios, que deveria ser efetuada 3
vezes por semana e que isso não está acontecendo. O professor Marcos Vinicius Meiado
falou também que a funcionária responsável pela limpeza não executa a tarefa se houver
alguém no laboratório,  contrariando o que foi solicitado anteriormente,  que o horário de
limpeza especificado deveria possuir uma pessoa presente no local durante a limpeza.  O
professor  Marcos  Vinicius  Meiado  solicita  que  alguma  providência  seja  tomada  para
resolver esta situação. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que irá encaminhar um
memorando eletrônico cobrando providências para resolver a situação. A professora Marcela
Eugenia da Silva Cáceres falou sobre a solicitação de criação de condomínio de laboratório
do Departamento de Biociências, onde o processo foi encaminhado a este Departamento
solicitando algumas alterações. A técnica Clívia Rolemberg Andrade falou sobre a situação
dos laboratórios, onde existem vários microscópios quebrados. O professor Marcio Andrei
Guimarães informou que o professor Jose Ronaldo dos Santos passa a integrar o Conselho
Departamental.  O segundo ponto de pauta foi aprovação das atas das  reuniões  dos  dias
08/12/2014 e 19/01/2015. Após lidas, as atas foram aprovadas por unanimidade. O terceiro
ponto de pauta foi escolha de relator para progressão funcional do professor Eduardo José
dos Reis Dias. O professor Márcio Andrei se colocou a disposição para ser o relator. O
professor Márcio Andrei  Guimarães foi escolhido por unanimidade para ser o relator da
progressão funcional do professor Eduardo José dos Reis Dias. O quarto ponto de pauta foi
escolha  de  relator  para  progressão  funcional  da  professora  Deise  Maria  Furtado  de
Mendonça.  O  professor  Márcio  Andrei  se  colocou  a  disposição  para  ser  o  relator.  O
professor Márcio Andrei  Guimarães foi escolhido por unanimidade para ser o relator da
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progressão funcional da professora Deise Maria Furtado de Mendonça. O quinto ponto de
pauta foi a escolha de novo representante do Departamento de Biociências no Conselho de
Coordenação  de  Cursos.  Foi  sugerido  que  o  professor  Jose  Ronaldo  dos  Santos  seja  o
representante, que prontamente aceitou a sugestão. A escolha do professor Jose Ronaldo dos
Santos  foi  aprovada por  unanimidade.  O sexto ponto de  pauta  foi  deliberação quanto a
pedido de aproveitamento de concurso. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que
recebeu o processo 23113.001991/2015-61, com solicitação feita por Sona Arun Jain para
seu  aproveitamento  em  vaga  para  professor  deste  departamento,  em  virtude  de  sua
aprovação em concurso público. Após análise da solicitação, foi verificado que não há vaga
disponível  para  a  área  solicitada,  sendo  reprovada  a  solicitação  de  aproveitamento  de
concurso. O sétimo ponto de pauta foi deliberação sobre o concurso para novo professor na
área de Ecologia em substituição ao professor Paulo Sergio Maroti.  O professor Marcio
Andrei Guimarães falou que, para realização do concurso de professor, conforme Portaria
464, publicada no DOU de 13/02/2015, referente à redistribuição do professor Paulo Sergio
Maroti,  é  necessária  a  escolha  dos  pontos,  da  área  do  projeto  de  pesquisa  e  da  banca
examinadora  para  a  realização  do  concurso.  Os  professores  Marcos  Vinicius  Meiado,
Eduardo José dos Reis Dias e Ricardo Santos do Carmo apresentaram sugestões de pontos.
Após  análise  dos  pontos  apresentados,  foram  definidos,  por  unanimidade,  os  seguintes
pontos: Sustentabilidade e política ambiental; Evolução histórica e teórica da Educação
Ambiental; Educação Ambiental: atores, práticas e alternativas; Restauração de áreas
degradadas;  Ecologia  da  paisagem:  relações  entre  padrões  espaciais  e  processos
ecológicos; Métodos de estudo em biologia da conservação e manejo da vida silvestre; A
dinâmica das interações entre espécies; Sucessão ecológica sob condições naturais de
evolução dos ecossistemas e sob condições de alterações humanas; Função e serviços
ecossistêmicos; Estabelecimentos de áreas protegidas e fragmentação de habitats. Para
a área do projeto de pesquisa,  foi  aprovado por unanimidade que o projeto de pesquisa
deverá ser na área de Biologia da Conservação. Foi aprovado também por unanimidade que
a banca examinadora do concurso será composta pelos seguintes professores:  Profª. Drª.
Marcela Eugenia da Silva Cáceres, como presidente da banca; Prof. Dr. Eduardo José
dos Reis Dias, como membro interno; Prof. Dr. Renato de Mei Romero, como membro
externo;  Prof.  Dr. Márcio  Andrei  Guimarães,  como  suplente;  Profª.  Drª.  Lívia  de
Rezende Cardoso, como suplente.  O oitavo ponto de pauta foi  aprovação de plano de
trabalho de professores voluntários. O professor Marcio Andrei Guimarães apresentou os
planos  de  trabalhos  dos  seguintes  professores,  para  o  período  letivo  2015/1:  Benjamin
Leonardo  Alves  White,  que  é  bolsista  DCR e,  portanto,  necessita  ofertar  disciplina  no
Departamento, sendo as disciplinas Tópicos Especiais em Ciências Ambientais e Ecologia II,
sob supervisão do professor Marcos Vinicius Meiado; Breno Moura da Conceição, para a
disciplina Ecologia II, sob supervisão do professor Ricardo Santos do Carmo; e Lívia Maria
de Jesus Santos, para a disciplina Educação Ambiental, sob supervisão do professor Ricardo
Santos do Carmo. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que estes professores irão
assumir as disciplinas que eram ministradas pelo professor Paulo Sergio Maroti,  que foi
redistribuído para outra universidade, e que será realizado um novo concurso e, portanto, o
novo professor não deve chegar a tempo de dar aulas no período letivo 2015/1. Os planos de
trabalho dos professores Benjamin Leonardo Alves White, Breno Moura da Conceição e
Lívia Maria de Jesus Santos foram aprovados por unanimidade. O nono ponto de pauta foi
elaboração de plano quinquenal de afastamento. O professor Marcio Andrei Guimarães falou
que  é  necessária  a  elaboração  do  plano,  em  virtude  da  limitação  de  contratação  de
professores  substitutos,  imposta  pela  legislação.  A professora  Marcela  eugenia  da  Silva
Cáceres falou que tem interesse em afastamento para capacitação de 3 meses no segundo
semestre de 2016. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que a professora Lia Midori
Meyer Nascimento tem interesse em afastamento para cursar doutorado a partir de 2016. O
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professor Marcos Vinicius Meiado falou que tem interesse em saída para pós-doutorado em
2018.  O  professor  Eduardo  José  dos  Reis  Dias  falou  que  tem interesse  em fazer  pós-
doutorado em 2017. A professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres falou que durante os
próximos cinco anos não tem interesse em saída para pós-doutorado, apenas para licença
capacitação de 3 meses. O décimo ponto de pauta foi o que ocorrer. O professor Marcio
Andrei Guimarães falou que é necessário definir o espaço que o professor Jose Ronaldo dos
Santos irá utilizar. O professor Eduardo José dos Reis Dias falou sobre a necessidade de
utilização do espaço de sua sala aplicação de um experimento de comportamento de lagartos
até o mês de abril de 2015. Ficou definido que o professor José Ronaldo dos Santos irá
utilizar a sala que era utilizada pela professora Celia Gomes de Siqueira antes de sua licença,
sendo que  a  professora  Celia  Gomes  de Siqueira  passará  a  dividir  a  sala  utilizada  pelo
professor Ricardo Santos do Carmo, juntamente com o mesmo. O chefe declarou encerrada a
reunião às dezesseis horas e dez minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente
ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e seis de fevereiro de dois mil e quinze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas  e  vinte  minutos.  Referência:  Convocatória  03/2015;  Caráter:  Ordinária;  Data:
06/04/2015; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e vinte
minutos, do dia seis  de abril  de dois mil e quinze,  reuniu-se o professor Márcio Andrei
Guimarães,  presidindo  a  reunião,  os  professores  Eduardo  José  dos  Reis  Dias,  Marcela
Eugenia da Silva Cáceres, Marcos Vinicius Meiado, Ricardo Santos do Carmo, Cynthia Lara
de Castro Manso, José Ronaldo dos Santos, as técnicas Clívia Rolemberg Andrade, Michelle
Fraga Lima e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de
pauta foi os informes.  O professor Jose Ronaldo dos Santos informou sobre a capela de
fluxo,  que  o  mesmo continua  buscando  informações  sobre  o  equipamento,  que  não  foi
entregue ao departamento e que recebeu uma informação de Luis, do almoxarifado, que o
equipamento foi encaminhado a outro setor, e que é necessária a cópia da nota fiscal para
identificar  o  destino  do  equipamento,  visto  que  Luis  não  era  o  responsável  pelo
almoxarifado quando o equipamento foi  entregue.  O professor Jose Ronaldo dos Santos
solicitou  a  inclusão  do ponto  de  pauta  alteração  da  sua  banca  de  estágio  probatório.  A
solicitação  foi  aprovada  por  unanimidade  e  incluída  como  terceiro  ponto  de  pauta.  A
professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres informou sobre a chegada de um professor
visitante, que irá passar 3 semanas no departamento. O professor Marcos Vinicius Meiado
falou que, nos dias 28 e 29 de maio de 2015, estará participando do lançamento de um livro,
na  cidade  de Crato-CE.  O professor  Marcos  Vinicius  Meiado informou também que irá
receber a visita de um aluno de mestrado do Programa de Pós-Graduação em Ecologia e
Conservação  da  Universidade  de  Guadalajara  nos  meses  de  maio  e  junho  de  2015.  A
professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres informou que, de 04 a 08 de maio de 2015, irá
participar de uma expedição de coleta no Parque Nacional de Itatiaia, como parte de projeto
do CNPq. O professor Marcio Andrei Guimarães informou sobre a solicitação da Audint
referente  a  resíduos  de  atividades  do  campus.  O  professor  Marcio  Andrei  Guimarães
solicitou que os professores enviem a relação de reagentes que são descartados ainda hoje,
visto  que  o  prazo  para  responder  à  Audint  é  07/04/2015.  A técnica  Clívia  Rolemberg
Andarde falou sobre a visita da Audint na semana anterior, que verificou o descarte dos
resíduos.  O professor  Marcio  Andrei  Guimarães  falou  também que a  candidata  Vanessa
Pereira  Tortelli,  que  foi  aprovada  para  ser  professora  substituta  do  departamento,  foi
aprovada também em outro concurso na UFS e, por ter assinado contrato para dar aula em
outro departamento, não podia assinar outro contrato com a UFS. O professor Marcio Andrei
Guimarães  falou  que,  como  não  houve  segundo  colocado  no  concurso,  solicitou  a
convocação do segundo colocado de outro concurso para professor substituto realizado pela
UFS, mas que durante as primeiras semanas as disciplinas ficarão sem aula. O professor Jose
Ronaldo dos Santos se dispôs a dar as aulas da disciplina Fisiologia Humana, até a chegada
da  professora  substituta.  O  professor  Marcio  Andrei  Guimarães  falou  também  sobre  o
preenchimento do PAD, que poderá ser alterado em qualquer época do ano. A professora
Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres  informou  que  a  aluna  Jaciele  Dantas,  mestranda  do
Programa  de  Pós-Graduação  em Ecologia  e  Conservação  da  UFS,  irá  realizar  tirocínio
docente  na  disciplina  Morfologia  Externa  dos  Vegetais,  no  período  letivo  2015/1.  O
professor  Marcos  Vinicius  Meiado  informou  que  a  aluna  Joana  Paula  Nascimento,
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mestranda do Programa de Pós-Graduação em Ecologia e Conservação da UFS, irá realizar
tirocínio  docente  na  disciplina  Fisiologia  Vegetal,  durante  o  mês  de  maio  de  2015.  O
professor  José  Ronaldo dos  Santos  informou que o aluno Auderlan  Mendonça de  Gois,
mestrando do Programa de Pós-Graduação em Ciências Fisiológicas da UFS, irá realizar
tirocínio docente na disciplina Fisiologia Humana,  no período letivo 2015/1.  O segundo
ponto de pauta foi homologação do resultado do concurso para professor substituto, edital
06/2015.  O  professor  Márcio  Andrei  Guimarães  apresentou  o  seguinte  resultado  do
concurso: aprovada em primeiro lugar, a candidata Tainan Amorim Santana, com nota final
87,60; aprovada em segundo lugar, a candidata Isabela Santos Correia Rosa, com nota final
85,00. Os demais candidatos presentes foram eliminados por obter média menor que 7,0 na
prova  didática.  O  resultado  do  concurso  para  professor  substituto,  edital  06/2015,  foi
homologado por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi alteração da banca de estágio
probatório do professor José Ronaldo dos Santos. Os professores Cynthia Lara de Castro
Manso, Eduardo José dos Reis Dias e Márcio Andrei Guimarães se colocaram a disposição
para compor a  nova banca.  Foi  aprovada a  alteração da banca de estágio probatório do
professor José Ronaldo dos Santos composta pelos seguintes professores: Cynthia Lara de
Castro Manso, presidente; Eduardo José dos Reis Dias, membro; Márcio Andrei Guimarães,
membro. O quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às
onze horas e vinte minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois
de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, seis de abril de dois mil e quinze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas e vinte e cinco minutos. Referência: Convocatória 04/2015; Caráter: Ordinária; Data:
11/05/2015; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e vinte e
cinco minutos, do dia onze de maio de dois mil  e quinze,  reuniu-se o professor Márcio
Andrei Guimarães, presidindo a reunião, os professores Eduardo José dos Reis Dias, Ricardo
Santos do Carmo, Marcos Vinicius Meiado, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Célia Gomes
de Siqueira, Cynthia Lara de Castro Manso, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante
dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. O professor Ricardo Santos do
Carmo informou que irá acontecer no campus o I Encontro de Licenciatura, no mês de junho
de 2015, e que está na coordenação científica do evento, onde haverá apresentação oral de
trabalhos dos estudantes, realização de palestras, realização de minicursos pelos professores.
A professora Cynthia Lara de Castro Manso falou sobre a paralização docente programada
para o dia 14/05/2015, onde os professores questionaram se a adesão seria individual ou
decisão tomada pelo departamento. O professor Marcos Vinicius Meiado comentou sobre o
que houve em outra universidade que o mesmo trabalhou, onde foi informado que, se algum
professor quisesse dar aula durante a greve e algum aluno questionasse a realização dessa
aula durante a greve, a aula não poderia ser contabilizada. A professora Cynthia Lara de
Castro  Manso  falou  sobre  uma  aula  prática  ocorrida  fora  do  campus,  onde  não  foi
disponibilizado veículo pela universidade para o transporte dos alunos, tendo que recorrer ao
aluguel particular de um veículo, visto que é uma aula essencial da disciplina. O professor
Marcio Andrei Guimarães informou que foram inscritos 74 candidatos para o concurso de
professor  da  área  de  ecologia,  edital  07/2015.  O  professor  Marcio  Andrei  Guimarães
informou também que foram mais de 50 inscritos para o concurso de professor substituto. O
professor  Ricardo  Santos  do  Carmo informou  que participará  de  uma mesa  redonda na
Universidade Estadual do Sudoeste da Bahia, de 04 a 07 de setembro de 2015. O segundo
ponto de pauta leitura e aprovação das atas das reuniões anteriores. Após lidas, as atas das
reuniões dos dias 26/02/2015 e 06/04/2015 foram aprovadas por unanimidade. O terceiro
ponto de pauta foi avaliação dos relatórios finais de atividades dos professores colaboradores
voluntários Lívia Maria de Jesus Santos, Rony Peterson Santos Almeida, Jefferson Oliveira
Lima, Breno Moura da Conceição.  O professor Ricardo Santos do Carmo apresentou os
relatórios  entregues  pelos  professores  voluntários,  que  estão  solicitando  certificado  da
universidade,  referente ao período letivo  2014/2.  O professor  Ricardo Santos  do Carmo
falou que, após aprovação no departamento, os relatórios serão encaminhados a reunião de
Conselho de Centro. Os relatórios dos professores colaboradores voluntários Lívia Maria de
Jesus  Santos,  Rony Peterson Santos  Almeida,  Jefferson Oliveira  Lima,  Breno Moura  da
Conceição, referentes ao período letivo 2014/1, foram aprovados por unanimidade. O quarto
ponto  de  pauta  foi  apreciação  do  ad  referendum referente  à  aprovação  dos  títulos  da
candidata Tainan Amorim Santana, aprovada em concurso para professor substituto, edital
06/2015. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que recebeu o processo de concurso
substituto, solicitando a aprovação dos títulos da professora Tainan e que precisou aprovar
por ad referendum os títulos, decisão que foi referendada por unanimidade por este conselho.
O quinto ponto de pauta foi o que ocorrer. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que a
professora Mellissa Sousa Sobrinho, da Universidade Federal do Amapá (UNIFAP), aceitou
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participar  da  banca  como  membro  externo  do  concurso  para  professor  efetivo,  edital
07/2015, mas que a mesma precisa estar de volta a sua universidade no dia 24 de junho,
devido  a  uma  atividade  de  campo  que  está  programada.  A participação  da  professora
Mellissa  Sousa  Sobrinho  como  membro  externo  da  banca  de  concurso  para  professor
efetivo, edital 07/2015, foi aprovada por unanimidade. O professor José Ronaldo dos Santos
falou  que  o  professora  Bruno Lassmar  Bueno  Valadares,  do  Departamento  de  Biologia,
campus  de  São  Cristóvão  da  Universidade  Federal  de  Sergipe,  aceitou  o  convite  para
participar da banca examinadora do concurso para professor substituto, edital 10/2015. A
participação  do  professor  Bruno  Lassmar  Bueno  Valadares  como  membro  da  banca  de
concurso para professor substituto, edital 10/2015, foi aprovada por unanimidade. O chefe
declarou encerrada a reunião às onze horas, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente
ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, onze de maio de dois mil e quinze.

DBCI.CampusITA.UFS / 8. ATAS - 2015

Departamento de Biociências (DBCI/ITA) - Histórico de Atas 248
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze
horas. Referência: Convocatória 05/2015; Caráter: Ordinária; Data: 19/06/2015; Local: Sala
de reuniões do Departamento de Biociências. Às onze horas, do dia dezenove de junho de
dois mil e quinze, reuniu-se o professor Márcio Andrei Guimarães, presidindo a reunião, os
professores  Eduardo  José  dos  Reis  Dias,  Ricardo  Santos  do  Carmo,  Marcos  Vinicius
Meiado, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante
dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. O professor Eduardo José dos Reis
Dias informou que, de 06 a 16 de julho de 2015, estará ministrando disciplina no Programa
de Pós-Graduação e Diversidade Animal,  na Universidade Federal  da Bahia.  O segundo
ponto de pauta foi homologação do resultado do concurso para professor substituto, edital
10/2015.  O  professor  Márcio  Andrei  Guimarães  apresentou  o  seguinte  resultado  do
concurso: aprovada em primeiro lugar, a candidata Danielle Rodrigues Ribeiro, com nota
final 97,60; aprovado em segundo lugar, o candidato  Wesley Oliveira Santana, com nota
final 87,60; aprovado em terceiro lugar, o candidato  Marcus Vinícius Noronha Oliveira,
com nota final 72,00; aprovada em quarto lugar, a candidata Camilla de Aguiar Dalan, com
nota 61,80. Os demais candidatos presentes foram eliminados por obter nota menor que 70,0
na prova didática. O professor Marcio Andrei Guimarães informou que não houve registro
de ocorrências durante a realização do concurso. O resultado do concurso para professor
substituto, edital 10/2015, foi homologado por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi
homologação do resultado do concurso para professor efetivo, edital 07/2015. O concurso
para professor efetivo, edital 07/2015 teve como resultado: aprovado em primeiro lugar, o
candidato  Juliano Ricardo Fabricante,  com nota 91,09;  aprovada em segundo lugar, a
candidata  Camila  Magalhães  Pigozzo,  com nota  88,60;  aprovada  em terceiro  lugar,  a
candidata Bianca de Freitas Terra, com nota 80,95; aprovado em quarto lugar, o candidato
Benjamin Leonardo Alves White, com nota 80,27; aprovada em quinto lugar, a candidata
Flor Maria Guedes Las-Casas,  com nota 69,12;  aprovado em sexto lugar, o candidato
Paulo Fellipe Cristaldo, com nota 67,50; aprovada em sétimo lugar, a candidata Mariana
Alves Pagotto, com nota 65,53; os candidatos Katia Santos Bezerra, Gledson Fabiano de
Araújo Ferreira, Aline Costa da Mota, Maria Lucia Goes de Araújo, Danilo Sinhei Iha,
Frederico  Machado Teixeira,  Daniela  Teodoro Sampaio,  Murilo  Malveira  Brandão,
Douglas  Fernandes  Rodrigues  Alves,  Daniel  Oliveira  Santana,  foram eliminados  por
terem obtido nota inferior a 70,0 na prova escrita. Os candidatos  João Pedro de Souza
Alves e André Felipe Barreto Lima foram eliminados por terem obtido nota inferior a 70,0
na prova didática e a candidata Patrícia Guimarães Araújo não compareceu ao sorteio do
ponto da prova didática, sendo eliminada por esta razão. Os candidatos Juan Manuel Ruiz-
Esparza Aguilar, João Pedro de  Souza Alves,  André Felipe  Barreto  Lima,  Raphael
Antonio de Oliveira Silva, obtiveram nota inferior a 70,0 na prova do projeto de pesquisa.
A professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres, presidente da banca examinadora,  falou
que, durante a apresentação dos projetos de pesquisa, a banca examinadora constatou que,
durante a leitura prévia dos projetos de pesquisa dos candidatos Juan Manuel Ruiz-Esparza
Aguilar  e  João  Pedro  de  Souza  Alves,  várias  partes  dos  textos  apresentados  por  estes
candidatos  eram idênticas  entre  si.  Segundo o item 9.8b do Edital  07/2015,  que rege  o
referido concurso, o candidato será eliminado do concurso quando, comprovadamente, usar
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de fraude. Os dois candidatos citados foram questionados pela banca examinadora quanto à
semelhança de vários  trechos de seus  projetos.  Toda arguição foi gravada e anexada ao
processo do concurso. Consequentemente, os candidatos Juan Manuel Ruiz-Esparza Aguilar
e João Pedro de Souza Alves obtiveram grau 0,00 (zero) na prova de projeto de pesquisa e
foram eliminados do concurso. O resultado foi homologado unanimemente pelo Conselho
do Departamento. O quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a
reunião às doze horas e dez minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata
que,  depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezenove de junho de dois mil e quinze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas e quarenta e cinco minutos.  Referência:  Convocatória 06/2015; Caráter:  Ordinária;
Data: 10/09/2015; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e
quarenta e cinco minutos, do dia dez de setembro de dois mil e quinze, reuniu-se o professor
Márcio Andrei Guimarães,  presidindo a reunião, os professores Marcos Vinicius Meiado,
Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Cynthia Lara de Castro Manso, José Ronaldo dos Santos,
o técnico  Carlos Davi  Santos  e  Silva  e  eu,  Marcelo de Sousa Passos,  representante  dos
técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. A professora Marcela Eugenia da Silva
Cáceres falou que irá para a viagem de campo no âmbito do projeto Professor Visitante
Especial (PVE/CNPq), no período de 28 de setembro a 01 de outubro de 2015, no município
de Santa Teresa-ES. O professor Marcos Vinicius Meiado informou que conseguiu, junto ao
Ministério da Integração Nacional e ao Núcleo de Ecologia e Monitoramento Ambiental da
Universidade Federal do Vale do São Francisco, 02 bolsas de iniciação científica para os
alunos  do  curso  de  Licenciatura  em Ciências  Biológicas  que  trabalham  no  seu  Projeto
Universal do CNPq intitulado "Memória hídrica de sementes como nova alternativa para a
restauração  de  ambientes  degradados  na Caatinga  (MCTI/CNPQ/Universal  14/2014)". O
segundo ponto de pauta foi homologação dos títulos do Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante.
O candidato Juliano Ricardo Fabricante, aprovado no concurso público, matéria do Edital nº
07/2015, homologado pela portaria nº 1255 de 05 de agosto de 2015, nomeado pela portaria
nº  1307, de 20 de agosto de 2015, apresentou os títulos  para avaliação e  homologação.
Como título de Graduação o candidato apresentou diploma de Licenciatura em Ciências –
habilitação em Biologia emitido pela Universidade do Sagrado Coração, como Título de
Mestrado, diploma de Mestre em Agronomia emitido pela Universidade Federal da Paraíba,
e como Título de Doutorado, diploma de Doutor em Agronomia emitido pela Universidade
Federal da Paraíba. Os membros do conselho analisaram toda a documentação constante do
processo. Colocado em votação, todos os membros votaram pela homologação dos títulos do
candidato. O terceiro ponto de pauta foi credenciamento de professor como colaborador no
NPGCIMA. O professor Márcio Andrei Guimarães informou que pretende se credenciar  no
NPGCIMA como Professor Colaborador e solicita do Departamento de Biociências (DBCI)
autorização para isso.  Após a  exposição  dos  motivos,  o  pedido foi  posto em votação e
aprovado por  unanimidade.  O quarto  ponto  de  pauta  foi  criação de  laboratórios.  Foram
criados, por unanimidade, os seguintes laboratórios: LALIQ - Laboratório de Liquenologia,
professora responsável  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres;  LABIMAR -  Laboratório  de
Invertebrados Marinhos, professora responsável Cynthia Lara de Castro Manso; LABEV -
Laboratório de Biologia e Ecologia de Vertebrados, professor responsável Eduardo José dos
Reis  Dias;  Laboratório  de  Neurobiologia  Comportamental  e  Evolutiva,  professor
responsável José Ronaldo dos Santos; LAFISE - Laboratório de Fisiologia de Sementes,
professor responsável Marcos Vinicius Meiado; Laboratório de Neurobiologia das Doenças
Degenerativas  do  Sistema  Nervoso,  professora  responsável  Deise  Maria  Furtado  de
Mendonça;  LAPECBIO  –  Laboratório  de  Pesquisa  e  Ensino  de  Ciências  e  Biologia,
professora  responsável  Lia  Midori  Meyer  Nascimento.  O  quinto  ponto  de  pauta  foi
aprovação de projeto cadastrado no SIRPE. O professor Márcio Andrei Guimarães solicitou
a  aprovação  de  um projeto  intitulado  “Percepção  Pública  da  Ciência  e  Tecnologia  pelo
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Cidadão Sergipano: subsídios para o fomento a pesquisa e educação científica”, que será
cadastrado no SIRPE. O projeto foi aprovado por unanimidade. O sexto ponto de pauta foi o
que ocorrer. O professor José Ronaldo dos Santos falou que irá solicitar, em reunião do
Conselho  de  Centro,  um espaço  para  criação  de  biotério  no  campus.  O  professor  José
Ronaldo dos  Santos falou que recebeu mensagem de Luis,  do almoxarifado,  referente  a
alguns equipamentos que estão no almoxarifado,  para que o professor José Ronaldo dos
Santos verifique alguns equipamentos que estão lá, que são equipamentos que podem ser
encaminhados  ao  Departamento  de  Biociências  e  o  professor  José  Ronaldo  dos  Santos
mostrou interesse por uma estufa. O chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e vinte
minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
dez de setembro de dois mil e quinze.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às oito
horas  e  quarenta  minutos.  Referência:  Convocatória  07/2015;  Caráter:  Ordinária;  Data:
04/11/2015;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências.  Às  oito  horas  e
quarenta minutos, do dia quatro de novembro de dois mil e quinze, reuniu-se o professor
Márcio Andrei Guimarães, presidindo a reunião, os professores Marcos Vinicius Meiado,
Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Cynthia Lara de Castro Manso, José Ronaldo dos Santos,
Lia  Midori  Meyer  Nascimento,  Juliano  Ricardo  Fabricante,  Célia  Gomes  de  Siqueira,
Ricardo Santos do Carmo, Eduardo José dos Reis Dias, os técnicos Carlos Davi Santos e
Silva,  Clívia  Rolemberg Andrade,  Michelle Fraga Lima e eu,  Marcelo de Sousa Passos,
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. O professor Marcos
Vinicius Meiado informou que de 25 a 27 de novembro irá para Brasília para uma reunião de
Rede de Sementes Florestais da Caatinga, no Ministério do Meio Ambiente. O professor
Márcio Andrei Guimarães informou que a professora Valeria, do Departamento de Química,
está  na  organização  do ENESQUIM do  próximo e  solicitou  que  algum professor  deste
Departamento colabore na organização do evento. O segundo ponto de pauta foi leitura e
aprovação  das  atas  das  reuniões  anteriores.  Após  lidas,  as  atas  das  reuniões  dos  dias
11/05/2015 e 19/06/2015 foram aprovadas por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi
apreciação e deliberação sobre Plano de Trabalho do Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante. O
professor Juliano Ricardo Fabricante explanou sobre o seu plano de trabalho, abordando as
disciplinas  que  serão  ministradas,  atividades  de  orientação  e  projeto  de  pesquisa  a  ser
desenvolvido. Após apreciação, o plano de trabalho do professor Juliano Ricardo Fabricante
foi aprovado por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi constituição de banca de Estágio
Probatório do Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante. Os professores Marcos Vinicius Meiado,
Eduardo José dos Reis Dias e Marcela Eugenia da Silva Cáceres se prontificaram a compor a
banca.  A banca de estágio probatório do professor Juliano Ricardo Fabricante,  composta
pelos professores Marcos Vinicius Meiado, presidente da banca, Eduardo José dos Reis Dias
e Marcela Eugenia da Silva Cáceres, membros, foi  aprovada por unanimidade.  O quinto
ponto de pauta foi distribuição de espaços no Campus: Preenchimento de tabela da comissão
de  espaços.  Após  discutida,  foi  preenchida  a  tabela  com  as  informações  solicitadas  e
posteriormente  aprovada  por  unanimidade.  O sexto  ponto  de  pauta  foi  adiantamento  da
entrada de calouros no período letivo 2016.2. O professor Márcio Andrei Guimarães falou
que a  entrada  de calouros  está  atrasada devido à  greve e  que já  foi  realizado um novo
ENEM. O professor Marcio Andrei Guimarães disse que o professor Edson informou que
entrou  em  contato  com  os  calouros  do  curso  de  Química  e  que  apenas  18  alunos
confirmaram que iriam entrar no curso. O professor Márcio Andrei Guimarães falou ainda
que a proposta seria de entrar no próximo período letivo além dos 50 já aprovados, mais 30
alunos  aprovados  no  ENEM  2015,  totalizando  80  alunos.  Em  relação  à  carga  horária
excessiva  dos  professores,  o  professor  Márcio  Andrei  Guimarães  falou  que  há  uma
sinalização do vice-reitor em autorizar contratação de professores substitutos para suprir a
necessidade.  O  professor  Márcio  Andrei  Guimarães  falou  que  seriam  necessários  3
professores  substitutos,  pois  um será  contratado para  suprir  a  saída  da  professora Deise
Maria  Furtado  de  Mendonça  para  pós-doutorado  e  que  a  vantagem seria  a  entrada  dos
calouros no primeiro semestre do ano. Neste momento, o professor Eder Mateus de Souza
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passou a compor a reunião a fim de explicar a proposta de adiantamento da entrada dos
calouros.  O professor Eder Mateus de Souza falou que,  em virtude da greve,  o período
2015/2 teve seu início para 2016. O professor Eder Mateus de Souza falou também que, com
a proposta, o calendário seria regularizado e que a mudança poderia impactar também no
desempenho do ENADE, de forma positiva. O professor Eder Mateus de Souza falou ainda
que, em reunião, surgiu a proposta de adiantamento da entrada dos calouros e que conversou
com a reitoria sobre a proposta.  Com esta entrada,  seriam 2 turmas diferentes, 2015/2 e
2016/2, alocados na mesma sala, sendo que a quantidade de calouros 2016/2 seria 30 alunos.
Sobre a convocação de excedentes, o professor Eder Mateus de Souza falou que no edital do
SISU seria informado que haveria convocação de excedentes até 15 dias após o início do
período  letivo.  O professor  Eduardo  José  dos  Reis  Dias  falou  que  é  necessário  que  na
reunião de Conselho de Centro seja abordado que o Departamento de Biociências necessita
de 3 professores substitutos. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que é importante
que seja colocado que a convocação de excedentes seja feita em no máximo 15 dias do
início do período letivo. A professora Cynthia Lara de Castro Manso comentou sobre o corte
do orçamento, se viesse a impactar na contratação de professores substitutos. A professora
Cynthia  Lara de Castro Manso também falou sobre os problemas nas aulas  práticas  em
laboratório, devido à quantidade de materiais disponíveis. Por estes motivos, a professora
Cynthia Lara de Castro Manso se colocou contrária a proposta, enfatizando também que no
início  do  campus  foi  contrária  a  quantidade  de  50  vagas  e  que,  caso  seja  aprovada  a
proposta, que poderia se pensar em diminuir a quantidade de calouros nos próximos anos.
Os demais presentes votaram a favor da proposta, que foi aprovada, colocando a condição
que o departamento tenha no mínimo 3 professores substitutos. O sétimo ponto de pauta foi
sobre  Plano  de  Desenvolvimento  Institucional.  O  professor  Márcio  Andrei  Guimarães
solicitou  a  retirada  do  ponto,  para  que  seja  discutida  em  reunião  posterior,  solicitação
aprovada por unanimidade. O oitavo ponto de pauta foi o que ocorrer. A técnica Michelle
Fraga Lima falou que está aberto no sistema SIPAC a solicitação de compra de reagentes e
que é necessário estar atento à quantidade que vai ser solicitada. O chefe declarou encerrada
a reunião às dez horas e trinta minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata
que,  depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, quatro de novembro de dois mil e quinze.

DBCI.CampusITA.UFS / 8. ATAS - 2015

Departamento de Biociências (DBCI/ITA) - Histórico de Atas 254
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze
horas. Referência: Convocatória 08/2015; Caráter: Ordinária; Data: 07/12/2015; Local: Sala
de reuniões do Departamento de Biociências. Às onze horas, do dia sete de dezembro de
dois mil e quinze, reuniu-se o professor Márcio Andrei Guimarães, presidindo a reunião, os
professores Eduardo José dos Reis Dias, Marcos Vinicius Meiado, Marcela Eugenia da Silva
Cáceres,  José  Ronaldo dos  Santos,  Juliano Ricardo Fabricante,  e  eu,  Marcelo  de  Sousa
Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. O professor
José Ronaldo dos Santos falou sobre a comissão de espaços, onde será necessário ver os
espaços que não sendo utilizados. O professor Márcio Andrei Guimarães solicitou a inclusão
de 03 pontos de pauta: avaliação docente pelos alunos; PAD 2015/2; e aprovação do parecer
de estágio probatório do professor Marcos Vinicius Meiado. A inclusão dos pontos de pauta
foi aprovada por unanimidade. O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação das atas das
reuniões anteriores. Após lidas, as atas das reuniões dos dias 10/09/2015 e 04/11/2015 foram
aprovadas por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi sobre avaliação docente pelos
alunos. O professor Marcio Andrei Guimarães informou que participou de uma reunião com
membros da COPAC, sobre a implantação de módulos de avaliação que será feita pelos
alunos, onde os mesmos irão avaliar os docentes, o curso e fazer uma auto avaliação. O
professor Marcio Andrei Guimarães falou que a avaliação do curso irá medir vários critérios,
como estrutura dos cursos, e as informações estarão públicas no SIGAA e servirão como
base para avaliações posteriores, como a avaliação do MEC. O professor Marcio Andrei
Guimarães falou que a avaliação docente estará disponível a partir do dia 09/12/2015, que
irá substituir a avaliação aplicada em sala de aula necessária para o estágio probatório e
progressão funcional. O professor Marcos Vinicius Meiado questionou se o professor terá
acesso ao resultado da avaliação a fim de identificar como foi avaliado em cada critério e o
professor Marcio Andrei Guimarães respondeu que o acesso será a uma avaliação geral. O
professor Juliano Ricardo Fabricante questionou quando os alunos serão convocados a fazer
a avaliação e o professor Marcio Andrei Guimarães falou que antes da matrícula os alunos
terão que fazer a avaliação. O professor José Ronaldo dos Santos sugeriu que deveria ser
descartada a maior e a menor média atribuída pelos alunos, como uma forma de obter um
resultado mais preciso. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que, ao final de cada
período letivo,  irá  imprimir  o  relatório da avaliação do curso para que seja  discutido  o
resultado obtido.  O quarto ponto de pauta foi  sobre o PAD 2015/2.  O professor Marcio
Andrei Guimarães falou que o PAD (Programa de Atividade Docente) voltou a ser semestral
e que será aberto no dia 23/12/2015 e estará aberto até o dia 05/02/2015 e após isso será
homologado em reunião. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que as informações
que  aparecem automaticamente  podem ser  alteradas  manualmente  ou,  caso  não  apareça
automaticamente, poderá ser inserida manualmente. O professor Marcio Andrei Guimarães
falou ainda que, após homologado, será possível alterar o PAD, se houver mudança nas
atividades realizadas pelo professor. O professor Marcio Andrei Guimarães disse também
que, na reunião, foi dito que, caso algum professor não preencha o PAD, o chefe deverá
enviar  um memorando à  PROGEP informando a  situação.  O quinto  ponto  de  pauta  foi
aprovação do parecer de estágio probatório do professor Marcos Vinicius Meiado. Após a
leitura  do  relatório  final,  constando  a  média  de  99,84,  o  relatório  foi  aprovado  por
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unanimidade. O sexto ponto de pauta foi o que ocorrer. O professor Marcos Vinicius Meiado
solicitou que seja encaminhado um documento à direção solicitando a liberação de entrada
de alunos após a meia noite para realizar atividades de pesquisa, visto que foi negada a
entrada com justificativa de segurança do campus. O professor José Ronaldo dos Santos
falou  que,  em certo  dia,  estava  no laboratório  e  a  segurança  solicitou  que  o  mesmo se
retirasse  do  campus.  O  chefe  declarou  encerrada  a  reunião  às  onze  horas  e  cinquenta
minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
sete de dezembro de dois mil e quinze.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  quarenta  e  cinco  minutos.  Referência:
Convocatória  01/2016; Caráter:  Ordinária;  Data:  01/02/2016;  Local:  Sala  de reuniões  do
Departamento de Biociências. Às nove horas e quarenta e cinco minutos, do dia primeiro de
fevereiro  de  dois  mil  e  dezesseis,  reuniu-se  o  professor  Eduardo  José  dos  Reis  Dias,
presidindo a reunião,  os professores Marcos Vinicius Meiado, Marcela Eugenia da Silva
Cáceres,  José  Ronaldo  dos  Santos,  Juliano  Ricardo  Fabricante,  Lia  Midori  Meyer
Nascimento, Ricardo Santos do Carmo, Cynthia Lara de Castro Manso, os técnicos Carlos
Davi Santos e Silva,  Clívia Rolemberg Andrade,  Michelle Fraga Lima e eu,  Marcelo de
Sousa Passos,  representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes.  A
professora Cynthia Lara de Castro Manso informou que a aluna Laysa Vieira está realizando
tirocínio na disciplina Introdução à Paleontologia durante um dia para a sua pós-graduação.
O professor Eduardo José dos Reis Dias informou sobre a licença maternidade de 2 alunas:
Mariany Aparecida Santos Dantas, que está de licença por 90 dias a partir do dia 18/01/2016
e  Maria  Aparecida  Nascimento  Santos,  que  está  de  licença  por  90  dias  a  partir  do  dia
23/12/2015. O segundo ponto de pauta foi a leitura e aprovação da ata da reunião anterior.
Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta
foi a apreciação de pedido de quebra de pré-requisito da aluna Aline Maria dos Santos. O
professor  Eduardo  José  dos  Reis  Dias  falou  sobre  a  solicitação,  referente  ao  processo
23113.001166/2016-34,  onde  a  aluna  solicita  a  quebra  de  pré-requisito  da  disciplina
Cordados  II.  No  processo,  consta  o  parecer  emitido  pela  Coordenação  Pedagógica  do
campus, que aceitou o pedido da aluna. Após análise do histórico escolar, foi constatado que
a aluna não é formanda e ainda possui 28 disciplinas curriculares obrigatórias pendentes e,
então, poderá cursar a disciplina nos próximos períodos, além disso, os pré-requisitos são
considerados essenciais para a formação adequada. A quebra de pré-requisito da disciplina
Cordados II para a aluna Aline Maria dos Santos foi reprovada. O quarto ponto de pauta foi
apreciação  de  pedido  de  quebra  de  pré-requisito  da  aluna  Camila  Brito  dos  Santos.  O
professor  Eduardo  José  dos  Reis  Dias  falou  sobre  a  solicitação,  referente  ao  processo
23113.001168/2016-77,  onde  a  aluna  solicita  a  quebra  de  pré-requisito  da  disciplina
Cordados  II.  No  processo,  consta  o  parecer  emitido  pela  Coordenação  Pedagógica  do
campus, que aceitou o pedido da aluna. Após análise do histórico escolar, foi constatado que
a aluna não é formanda e ainda possui 32 disciplinas curriculares obrigatórias pendentes e,
então, poderá cursar a disciplina nos próximos períodos, além disso, os pré-requisitos são
considerados essenciais para a formação adequada. A quebra de pré-requisito da disciplina
Cordados II para a aluna Camila Brito dos Santos foi reprovada. O quinto ponto de pauta foi
apreciação de pedido de quebra de pré-requisito da aluna Myrela Conceição Santos de Jesus.
O professor Eduardo José dos Reis Dias falou sobre a solicitação, referente ao processo
23113.001190/2016-65,  onde  a  aluna  solicita  a  quebra  de  pré-requisito  da  disciplina
Cordados II.  O professor Eduardo José dos Reis Dias explicou aos demais membros do
colegiado  que,  com a  quebra  de  pré-requisito  da  referida  disciplina,  a  aluna  poderia  se
formar ainda em 2016 e que, além disso, houve parecer favorável da Secretaria Acadêmico
Pedagógica. Diante disso, colocado em votação, a solicitação foi aprovada por unanimidade.
O sexto ponto de pauta foi a retirada da disciplina Matemática Básica do currículo atual do
curso de Ciências Biológicas. O professor Eduardo José dos Reis Dias relatou as conversas
que houve com outros membros do Departamento de Biociências  sobre o fato de que a
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disciplina Matemática Básica ter um alto índice de retenção de alunos e não é adequada para
as necessidades de formação do Licenciado em Ciências Biológicas e não sendo, inclusive,
pré-requisito para nenhuma disciplina. Além disso, o professor Eduardo José dos Reis Dias
relatou que, em conversas anteriores com o Departamento de Matemática de Itabaiana, foi
sugerida  a  alteração  da  ementa  da  disciplina,  mas  não  houve  resposta  positiva  daquele
departamento.  O professor Eduardo José dos Reis Dias ainda comentou que a disciplina
Matemática  Básica  seria  substituída  pela  disciplina  Bioestatística,  ofertada  pelo  próprio
Departamento de Biociências. Diante disso, o professor Eduardo José dos Reis Dias colocou
o tema em discussão e foi aprovado por unanimidade a substituição de Matemática Básica
por Bioestatística. O sétimo ponto de pauta foi aprovação do novo Projeto Pedagógico do
curso de Ciências Biológicas. O professor Eduardo José dos Reis Dias apresentou a proposta
do novo projeto pedagógico, com a distribuição de disciplinas em cada período. O professor
Marcos Vinicius Meiado falou sobre o TCC e sugeriu que a entrega do trabalho final seja em
formato digital, para evitar acúmulo de papel no departamento. O professor José Ronaldo
dos Santos falou que, em alguns cursos, o TCC é feito somente na área de ensino, visto que
o curso é uma licenciatura. Foi discutido também em relação ao estágio quando o aluno já
trabalha como professor, que possa cumprir apenas 50% da carga horária do estágio em sala
de aula. Foi discutido também como os alunos que já estão no curso ficarão em relação à
nova grade, se ingressarão na nova grade ou se será mantida 2 grades e definido um tempo
para que esses alunos concluam o curso mantendo a grade anterior. Após discussão, o novo
projeto pedagógico do curso de Ciências Biológicas foi aprovado por unanimidade. Também
foi aprovado que serão mantidas as 2 grades curriculares para que os atuais alunos possam
concluir o curso com a grade anterior, caso optem por mantê-la. Foi definido que o Núcleo
Docente Estruturante irá definir as equivalências que serão feitas para o aluno ingressar na
nova grade. O oitavo ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião
às onze horas e dez minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois
de lida e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, primeiro de fevereiro de dois mil e dezesseis.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO DEPARTAMENTO DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e vinte minutos. Referência: Convocatória 02/2016;
Caráter: Ordinária; Data: 07/03/2016; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às nove horas e vinte minutos, do dia sete de março de dois mil e dezesseis,
reuniu-se o professor Márcio Andrei Guimarães, presidindo a reunião, os professores
Eduardo José dos Reis Dias, Marcos Vinicius Meiado, José Ronaldo dos Santos, Juliano
Ricardo Fabricante, Ricardo Santos do Carmo, Cynthia Lara de Castro Manso, Célia Gomes
de Siqueira, os técnicos Michelle Fraga Lima e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante
dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. Não houve informes. O segundo
ponto de pauta foi leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião
anterior foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi troca de disciplinas
entre professores. A professora Celia Gomes de Siqueira falou que ela ministra a disciplina
Biologia Celular, enquanto que o professor José Ronaldo dos Santos ministra a disciplina
Bioquímica, sendo que a professora Célia Gomes de Siqueira teve sua formação voltada para
áreas que envolvem a disciplina Bioquímica e que o professor José Ronaldo dos Santos já
ministrou a disciplina Biologia Celular. A professora Celia Gomes de Siqueira disse que
conversou com o professor José Ronaldo dos Santos e sugeriu a troca da disciplina com o
mesmo, que aceitou a troca. O professor Márcio Andrei Guimarães falou que a troca será da
seguinte forma: a professora Celia Gomes de Siqueira ficará responsável pela disciplina
Bioquímica e o professor José Ronaldo dos Santos pela disciplina Biologia Celular, a partir
do próximo período letivo. A troca de disciplinas foi aprovada por unanimidade. O quarto
ponto de pauta foi sobre Monitoria 2016/1 e 2016/2. O professor Marcos Vinicius Meiado
falou que foi criada uma Comissão de Monitoria no campus, composta pelos professores
Marcos Vinicius Meiado, Samuel da Cruz Canevari, do Departamento da Matemática, e
Heloisa de Mello, do Departamento de Química. O professor Marcos Vinicius Meiado falou
que a comissão leu a resolução, referente à Monitoria para os períodos letivos 2016/1 e
2016/2 e o professor Marcos Vinicius Meiado falou que a comissão discordou da resolução
quanto ao fato de dar preferência a disciplinas que têm alto índice de reprovação e que os
membros da comissão de monitoria concluíram que deve ser feita solicitação de alteração de
itens da resolução para o próximo ano. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que, para
este ano, a Comissão deve enviar uma planilha com a quantidade de vagas solicitadas e as
respectivas disciplinas. O professor Marcos Vinicius Meiado disse também que os chefes de
departamento receberam uma planilha para que preenchessem com a demanda de vagas e
disciplinas que necessitam de vagas para monitoria e encaminhassem à comissão de
monitoria do campus. O professor Marcos Vinicius Meiado falou ainda que as disciplinas
deste departamento que têm maior índice de reprovação são Biofísica e Evolução. O
professor Marcos Vinicius Meiado falou que na resolução também diz que outros fatores
serão levados em conta, como se a disciplina é eminentemente prática, por exemplo. O
professor Marcos Vinicius Meiado falou que a comissão de monitoria do campus solicitou
75 vagas e que ainda será dada a resposta de quantas vagas serão aprovadas. O professor
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Marcos Vinicius Meiado concluiu dizendo que também foram solicitadas vagas para
monitoria voluntária. A professora Celia Gomes de Siqueira falou que algumas disciplinas
não têm alto índice de reprovação, mas que os monitores são necessários para o bom
andamento da disciplina. O quinto ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou
encerrada a reunião às nove horas e cinquenta minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei
a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, sete de março de dois mil e dezesseis.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  dez  horas.  Referência:  Convocatória  03/2016;  Caráter:
Ordinária; Data: 25/04/2016; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às
dez horas, do dia vinte e cinco de abril de dois mil e dezesseis, reuniu-se o professor Márcio
Andrei Guimarães, presidindo a reunião, os professores Eduardo José dos Reis Dias, José
Ronaldo dos Santos, Juliano Ricardo Fabricante, Ricardo Santos do Carmo, Cynthia Lara de
Castro Manso, Célia Gomes de Siqueira, Lia Midori Meyer Nascimento, Marcela Eugenia
da  Silva  Cáceres,  os  técnicos  Carlos  Davi  Santos  e  Silva,  Clívia  Rolemberg  Andrade,
Michelle Fraga Lima e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro
ponto de pauta foi os informes. O professor Márcio Andrei Guimarães informou que a aluna
Valderlania de Jesus Mendonça está de licença maternidade de 11/04/2016 a 11/06/2016. O
professor  Marcio  Andrei  Guimarães  solicitou  a  inclusão  do  seguinte  ponto  de  pauta:
Monitoria 2016, que foi aprovada e será incluído como sexto ponto de pauta. O segundo
ponto de pauta foi  a leitura e aprovação da ata  da reunião anterior. Após lida,  a ata da
reunião anterior foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi apreciação de
pedido de quebra de pré-requisito da aluna Lucivania Santos da Silva. O professor Márcio
Andrei Guimarães falou sobre a solicitação, referente ao processo 23113.005709/2016-03,
onde a aluna solicita a quebra de pré-requisito da disciplina Ecologia II. No processo, consta
o parecer emitido pela Coordenação Pedagógica do campus, que aceitou o pedido da aluna.
Após análise  do histórico  escolar, foi  constatado que a  aluna não é  formanda,  mas  que
poderá se formar no período letivo 2016/2.  A quebra de pré-requisito da disciplina Ecologia
II para a aluna Lucivania Santos da Silva foi aprovada por unanimidade. O quarto ponto de
pauta foi apreciação de pedido de quebra de pré-requisito da aluna Caroline Santos Santana.
O  professor  Márcio  Andrei  Guimarães  falou  sobre  a  solicitação,  referente  ao  processo
23113.004522/2016-84,  onde  a  aluna  solicita  a  quebra  de  pré-requisito  da  disciplina
Ecologia  II.  No  processo,  consta  o  parecer  emitido  pela  Coordenação  Pedagógica  do
campus, que aceitou o pedido da aluna. Após análise do histórico escolar, foi constatado que
a aluna não é formanda e ainda possui 27 disciplinas curriculares obrigatórias pendentes e,
então, poderá cursar a disciplina nos próximos períodos, além disso, os pré-requisitos são
considerados essenciais para a formação adequada. A quebra de pré-requisito da disciplina
Cordados II para a aluna Caroline Santos Santana foi reprovada. O quinto ponto de pauta foi
apreciação de pedido de aproveitamento de estudos da aluna Amanda de Lima Carvalho. O
professor Márcio Andrei Guimarães leu o requerimento de solicitação da aluna, referente ao
processo  23113.003208/2016-93,  que  solicita  aproveitamento  de  estudos  da  disciplina
Cordados I, e que contem um parecer favorável emitido pela SEAP Pedagógica do campus.
Após análise, a solicitação da aluna foi aprovada por unanimidade. O sexto ponto de pauta
foi  sobre Monitoria  2016. A professora Marcela  Eugenia da Silva Cáceres  falou que os
professores que têm disciplinas que terão monitores precisam preparar as provas, que serão
realizadas dentro do período de 09 a 13 de maio de 2016 e que o professor Marcos Vinicius
Meiado ficará responsável por aplicar as provas aos alunos. O sétimo ponto de pauta foi o
que  ocorrer. O  professor  Marcio  Andrei  Guimarães  falou  que  enviou  uma planilha  aos
alunos para que os mesmos fizessem o pedido de disciplinas que necessitam para o próximo
período.  O professor  Marcio  Andrei  Guimarães  falou  que  as  solicitações  foram para  as
disciplina  Química,  Biologia  Celular  e  para  Ecologia  I.  O  professor  Juliano  Ricardo
Fabricante falou que a dificuldade que os alunos tinham na disciplina Ecologia I era em
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relação aos horários das aulas práticas, mas que está disponibilizando alternativas para que
esses alunos possam fazer a disciplina no período normal em que é ofertada. O professor
Marcio Andrei Guimarães falou sobre o PPP, que precisa de 400 horas de atividade prática
de ensino, segundo informação fornecida pelo professor João Paulo Mendonça Lima, do
Departamento de Química. O professor Marcio Andrei Guimarães falou também que serão
inseridas  2  disciplinas,  Seminários  Integrados  em  Ensino  de  Ciências  e  Seminários
Integradores  em Ensino de  Biologia,  para  cumprir  a  nova  legislação.  O chefe  declarou
encerrada a reunião às onze horas e trinta minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a
presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e cinco de abril de dois mil e dezesseis.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e vinte e cinco minutos. Referência: Convocatória
04/2016; Caráter: Ordinária; Data: 09/05/2016; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às nove horas e vinte e cinco minutos, do dia nove de maio de dois mil e
dezesseis,  reuniu-se  o  professor  Márcio  Andrei  Guimarães,  presidindo  a  reunião,  os
professores Eduardo José dos Reis Dias, Juliano Ricardo Fabricante, Cynthia Lara de Castro
Manso,  Célia  Gomes  de  Siqueira,  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres,  Marcos  Vinicius
Meiado,  Ricardo  Santos  do  Carmo  e  eu,  Marcelo  de  Sousa  Passos,  representante  dos
técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. O professor Márcio Andrei Guimarães
informou  que  já  abriu  o  processo  do  novo  Projeto  Político  Pedagógico  do  curso  e
encaminhou para o Conselho de Centro. O segundo ponto de pauta foi a leitura e aprovação
da ata da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por unanimidade.
O terceiro ponto de pauta foi sobre Oferta 2016/1. O professor Márcio Andrei Guimarães
apresentou a oferta de disciplinas para o período letivo 2016/1. Após análise, a oferta de
disciplinas foi aprovada por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi referente à seleção de
Monitoria 2016. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que solicitou este ponto, pois
houve disciplinas que não tiveram alunos inscritos. O professor Marcos Vinicius Meiado
falou que, nesta semana, precisa ser feita a seleção e encaminhar o resultado até sexta-feira.
O professor Marcos Vinicius Meiado falou também que, entre as disciplinas que não tiveram
alunos  inscritos,  está  a  vaga  para  monitor  bolsista  de  Biologia  Celular  e  Biofísica.  O
professor Márcio Andrei Guimarães sugeriu que o professor Marcos Vinicius Meiado fique
com a vaga de monitor bolsista para as disciplinas Botânica Sistemática e Biologia de Algas,
Briófitas e Pteridófitas, visto que tiveram 02 alunos inscritos para essa disciplina, que foi
aprovado por unanimidade. O quinto ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou
encerrada a reunião às dez horas e quinze minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a
presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, nove de maio de dois mil e dezesseis.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e trinta minutos. Referência: Convocatória 05/2016;
Caráter:  Ordinária;  Data:  27/06/2016;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às nove horas e trinta minutos,  do dia vinte e sete de junho de dois mil e
dezesseis,  reuniu-se  o  professor  Eduardo  José  dos  Reis  Dias,  presidindo  a  reunião,  os
professores Marcos Vinicius Meiado, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Juliano Ricardo
Fabricante,  Célia  Gomes  de  Siqueira,  o  representante  discente  Rayr  Antônio  da  Silva
Andrade, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de
pauta foi os informes. O professor Eduardo José Dos Reis Dias informou que está presidindo
esta reunião, pois o professor Márcio Andrei Guimarães está participando de uma reunião na
Fapitec. O professor Eduardo José dos Reis Dias informou também que a aluna Juliana Lima
de Oliveira será representante discente no colegiado do curso de Ciências Biológicas, tendo
como suplente o aluno Rayr Antônio da Silva Andrade. O segundo ponto de pauta foi a
leitura  e  aprovação  da  ata  da  reunião  anterior.  Após  lida,  a  ata  da  reunião  anterior  foi
aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi apreciação de pedido de quebra de
pré-requisito da aluna Veronica Costa Santos. O professor Eduardo José dos Reis Dias falou
sobre a solicitação, referente ao processo 23113.009105/2016-28, onde a aluna solicita a
quebra  de  pré-requisito  da  disciplina  Fisiologia  Vegetal.  No  processo,  consta  o  parecer
emitido  pela  Coordenação  Pedagógica  do  campus,  que  aceitou  o  pedido  da  aluna.  O
professor Marcos Vinicius Meiado falou que a aluna pertence ao oitavo período e apresentou
a justificativa que, mesmo faltando 14 disciplinas obrigatórias, poderia se formar no período
letivo 2016/2,  portanto,  antes da disciplina Fisiologia Vegetal  ser ofertada novamente.  A
quebra de pré-requisito da disciplina Fisiologia Vegetal para a aluna Veronica Costa Santos
foi aprovada por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi apreciação de pedido de quebra
de pré-requisito do aluno José Wilker Pereira de Oliveira. O professor Eduardo José dos Reis
Dias falou sobre a solicitação, referente ao processo 23113.009075/2016-50, onde o aluno
solicita a quebra de pré-requisito da disciplina Ecologia II. No processo, consta o parecer
emitido pela Coordenação Pedagógica do campus,  que aceitou o pedido do aluno.  Após
análise do histórico escolar, foi constatado que o aluno não é formando e ainda possui 14
disciplinas curriculares obrigatórias pendentes, mas que poderá se formar no período 2016/2,
portanto, antes da disciplina Ecologia II ser ofertada novamente. A quebra de pré-requisito
da disciplina Ecologia II  para o aluno José Wilker Pereira  de Oliveira foi aprovada por
unanimidade. O quinto ponto de pauta foi sobre aproveitamento de estudos da aluna Amanda
de Lima Carvalho. O professor Eduardo José dos Reis Dias falou sobre o pedido da aluna,
referente ao aproveitamento de estudos da disciplina Cordados I. O professor Eduardo José
dos Reis Dias falou que a aluna não procurou o professor para marcar  as atividades de
avaliação, vindo apenas no dia da última avaliação para os alunos da turma regular de outra
disciplina,  portanto não realizou a  avaliação da disciplina.  Ficou definido que será feito
contato  com a  aluna  para  verificar  se  a  mesma  tem interesse  em fazer  a  avaliação  da
disciplina. O sexto ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às
dez horas e cinco minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois
de lida e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, vinte e sete de junho de dois mil e dezesseis.

DBCI.CampusITA.UFS / 9. ATAS - 2016
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e vinte e cinco minutos. Referência: Convocatória
06/2016; Caráter: Ordinária; Data: 18/07/2016; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às nove horas e vinte e cinco minutos, do dia dezoito de julho de dois mil e
dezesseis,  reuniu-se  o  professor  Márcio  Andrei  Guimarães,  presidindo  a  reunião,  os
professores Eduardo José dos Reis Dias, José Ronaldo dos Santos, Cynthia Lara de Castro
Manso, Célia  Gomes de Siqueira,  os representantes discentes Felipe de Souza Gonzaga,
Rayr Antônio da Silva Andrade, os técnicos Carlos Davi Santos e Silva, Clívia Rolemberg
Andrade, Michelle Fraga Lima e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos . O
primeiro ponto de pauta foi os informes. O professor Márcio Andrei Guimarães informou
que  a  aluna  Tacyanny  Carvalho  de  Jesus  está  de  licença  maternidade  a  partir  do  dia
18/07/2016. O segundo ponto de pauta foi a leitura e aprovação da ata da reunião anterior.
Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta
foi apreciação de pedido de reavaliação da solicitação de quebra de pré-requisito da aluna
Caroline Santos Santana. O professor Márcio Andrei Guimarães falou sobre a solicitação da
aluna  referente  ao  processo  23113.004522/2016-84,  que  já  tinha  sido  reprovada
anteriormente,  segundo o critério já utilizado em outras solicitações,  que a aluna poderá
cursar  a  disciplina  antes  de  se  formar,  no  período  2017/1.  O  professor  Márcio  Andrei
Guimarães  falou  que  a  aluna  solicitou  reavaliação  do  pedido.  Considerando  o  critério
utilizado em solicitações anteriores, a solicitação foi reprovada, visto que a aluna poderá
cursar a disciplina em períodos posteriores sem atrasar a conclusão do curso. O quarto ponto
de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às nove horas e quarenta e
cinco minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e
aprovada, será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, dezoito de julho de dois mil e dezesseis.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  quinze  minutos.  Referência:  Convocatória
07/2016; Caráter: Ordinária; Data: 05/09/2016; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências.  Às  nove  horas  e  quinze  minutos,  do  dia  cinco  de  setembro  de  dois  mil  e
dezesseis,  reuniu-se  o  professor  Marcos  Vinicius  Meiado,  presidindo  a  reunião,  os
professores Eduardo José dos Reis Dias, José Ronaldo dos Santos, Célia Gomes de Siqueira,
Márcio Andrei Guimarães, Ricardo Santos do Carmo, o representante discente Rayr Antônio
da  Silva  Andrade,  os  técnicos  Carlos  Davi  Santos  e  Silva,  Michelle  Fraga  Lima  e  eu,
Marcelo de Sousa Passos,  representante  dos  técnicos. O primeiro  ponto de pauta foi  os
informes. O professor Marcos Vinicius Meiado informou que foi negada uma solicitação de
quebra de pré-requisito da disciplina Cordados II para o aluno Gilmar Oliveira dos Santos
para  este  período  letivo  pois  a  disciplina  não  está  sendo  ofertada  no  atual  período.  O
professor Marcos Vinicius Meiado informou também que a aluna Milena dos Anjos Castro
Lessa,  após  fazer  pré-matrícula  em um novo curso,  não  confirmou esta  matrícula  e,  no
SIGAA, a aluna foi teve o seu curso alterado de Ciências Biológicas para o novo curso.
Então  foi  feita  a  solicitação  ao  DAA para  a  correção  da  situação,  colocando  a  aluna
novamente no curso de Ciências Biológicas. O professor Marcos Vinicius Meiado informou
também  que  encaminhou  ao  DEAPE  uma  solicitação  de  cadastro  das  Atividades
Complementares  no  curso  de  Ciências  Biológicas  conforme  orientação  recebida,  pois  o
DAA não  está  inserindo  mais  os  créditos  como  eletivos.  O  professor  Marcos  Vinicius
Meiado informou ainda que encaminhou mensagem aos alunos calouros,  referente a um
pedido do chefe do Departamento de Matemática, para que façam o curso de Pré-Calculo
que  será  ofertado  pelo  Departamento  de  Matemática,  durante  o  recesso  acadêmico.  O
segundo ponto de pauta foi a leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata
da reunião anterior foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi sobre a
Oferta 2016/2. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que encaminhou a solicitação de
disciplinas  dos  demais  departamentos  e  que  ainda  não  recebeu  resposta,  sendo  que  é
necessário cadastrar o horário no SIGAA até o dia 23/09/2016. O professor Marcos Vinicius
Meiado falou que foi  informado pelo DAA que as disciplinas  devem ser  ofertadas  com
prioridade para o horário vespertino, de 13 às 19 horas. O professor Marcos Vinicius Meiado
falou que, em alguns períodos, a quantidade de disciplinas, em suas subdivisões em mais de
uma turma, não será possível de ser inserida completamente dentro do horário de 13 às 19
horas, pois excede esse horário, portanto precisa que sejam ofertadas algumas turmas em
outro horário. A professora Célia Gomes de Siqueira falou que pode acontecer de todos os
alunos terem preferência apenas na turma de certo horário.  O quarto ponto de pauta foi
referente a reorganização do Conselho de Colegiado de Curso. O professor Marcos Vinicus
Meiado falou que, em reunião do Conselho de Coordenação de Cursos, foi informado que
haveria  algumas  modificações  na  composição  do  colegiado  de  curso  referente  a
representação discente, mas que até o momento a direção do campus não encaminhou as
informações, e que então essa reorganização ficará para próxima reunião. O quinto ponto de
pauta  foi  solicitação  de  alteração  da  disciplina  Biologia  Geral  (BIOI0080).  O professor
Marcos Vinicius Meiado falou que recebeu um memorando eletrônico do Departamento De
Química solicitando algumas alterações na disciplina Biologia Geral com redução da carga
horária de 90 para 60 horas, alteração da ementa e também passar a disciplina do 6º período
letivo do curso de Química para o 3º período. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que
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a  alteração  de  carga  horária  e  de  ementa  será  a  que  foi  encaminhada  pelo  DBCI
anteriormente e que será alterada agora no novo projeto pedagógico de química. O professor
Marcio Andrei Guimarães sugeriu que se mantenha a disciplina no período par (segundo,
quarto,  sexto  ou  oitavo  período  do  curso),  devido  distribuição  de  carga  horária  dos
professores no novo projeto pedagógico do curso de Ciências Biológicas. O sexto ponto de
pauta foi referente ao Projeto Pedagógico do curso de Ciências  Biológicas.  O professor
Marcos Vinicius Meiado falou que, em virtude de alguns questionamentos, o projeto não
tinha sido votado na reunião da Coordenação de Cursos do mês de julho e que, na reunião do
mês  de  agosto,  o  projeto  pedagógico  do  curso  de  Ciências  Biológicas  foi  aprovado.  O
professor  Marcos  Vinicius  Meiado  falou  que,  após  isso,  foram  apresentadas  algumas
diretrizes que a UFS colocou para aprovação dos projetos pedagógicos e que o departamento
recebeu essas orientações e que algumas dessas novas orientações que foram apresentadas
precisariam ser atendidas no projeto pedagógico de Ciências Biológicas. O professor Marcos
Vinicius Meiado falou que pediu para que o projeto fosse encaminhado à SEAP/Pedagógica
para que fosse feita uma leitura do projeto pelas técnicas deste setor, visando identificar
quais  seriam  as  novas  adequações  a  serem  feitas  no  projeto,  visto  que  as  técnicas
participaram de um curso de orientação sobre os projetos pedagógicos e então, após isso,
reunir-se para fazer as alterações. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que uma das
adequações  é  referente  a  criação  de  uma  comissão  que  irá  acompanhar  os  alunos,
orientando-os em relação ao andamento do curso, quais disciplinas deverão ser cursadas no
período. A professora Célia Gomes de Siqueira sugeriu que fosse utilizado o portal on line
para dar esse suporte aos alunos. O professor Marcos Vinicius Meiado falou também que
todos os alunos serão inseridos na nova grade curricular e que no projeto pedagógico deverá
conter as equivalências das disciplinas atuais para o novo projeto. O sétimo ponto de pauta
foi  o  que  ocorrer.  O  professor  Ricardo  Santos  do  Carmo  falou  que  recebeu  algumas
reclamações de alunos da turma de Evolução de que teria cobrado na avaliação assuntos que
não teria ministrado em sala de aula. O professor Ricardo Santos do Carmo esclareceu que
tratou  do assunto  durante  as  aulas.  O professor  Marcio  Andrei  Guimarães  perguntou se
algum aluno conversou com o professor Ricardo Santos do Carmo e o mesmo respondeu que
nenhum aluno entrou em contato.  O professor Marcio Andrei Guimarães perguntou se o
conteúdo estava  registrado  no sistema e  o  professor  respondeu  que  estava.  O professor
Ricardo  Santos  do  Carmo  falou  que  alguns  questionamentos  dos  alunos  deveriam  ser
tratados primeiramente direto com o professor e depois com o departamento, antes de buscar
a ouvidoria da universidade e que os alunos estão buscando primeiramente a última via.  O
professor Ricardo Santos do Carmo falou também sobre alguns problemas envolvendo o
ensino da teoria da evolução, onde os alunos precisam conhecer o assunto, independente de
questionamentos com outras áreas. O chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e
cinco minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e
aprovada, será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, cinco de setembro de dois mil e dezesseis.

DBCI.CampusITA.UFS / 9. ATAS - 2016

Departamento de Biociências (DBCI/ITA) - Histórico de Atas 269



SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE – UFS
CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO
DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS - DBCI

01
02
03
04
05
06
07
08
09
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27

REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  onze  horas.  Referência:  Convocatória  08/2016;  Caráter:
Ordinária; Data: 10/10/2016; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às
onze horas, do dia dez de outubro de dois mil e dezesseis, reuniu-se o professor Marcos
Vinicius Meiado, chefe do departamento, presidindo a reunião, os professores José Ronaldo
dos Santos, Ricardo Santos do Carmo, Juliano Ricardo Fabricante, Cynthia Lara de Castro
Manso, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de
pauta foi os informes. O professor José Ronaldo dos Santos falou que, em reunião com o
Conselho Federal de Biologia, foi informado que só poderá ser biólogo o aluno que tiver no
mínimo  3200  horas  do  núcleo  básico  de  Biologia,  sendo  que  podem  ser  também
consideradas as atividades complementares na área de biologia. O professor José Ronaldo
dos Santos falou também que poderão ser contabilizadas as horas de iniciação científica,
juntamente  com um plano  de  trabalho  informando  que  as  atividades  foram na  área  de
Biologia, mas que os alunos terão que fazer mais disciplinas extras para compor essas horas.
O segundo ponto de pauta foi a leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a
ata  da  reunião  anterior  foi  aprovada  por  unanimidade.  O  terceiro  ponto  de  pauta  foi
apreciação de solicitação de equivalência da aluna Josivania Resende Santos. O professor
Marcos Vinicius Meiado falou sobre o pedido da aluna Josivania Resende Santos, matrícula
201020009140, solicitando a equivalência da disciplina Química I (QUI0064), cursada no
período letivo 2015/1, para a disciplina Química (QUII0014). O pedido de equivalência da
aluna Josivania Resende Santos foi aprovado por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi
referente a Oferta 2016/2. O professor Marcos Vinicius Meiado apresentou a oferta. Após
análise, a oferta de disciplinas para o período letivo 2016/2 foi aprovada por unanimidade. O
quinto ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às onze horas
e cinquenta minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida
e  aprovada,  será  assinada  por  mim e  os  demais  presentes.  Campus  Universitário  Prof.
Alberto Carvalho, dez de outubro de dois mil e dezesseis.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e dez minutos. Referência: Convocatória 09/2016;
Caráter:  Ordinária;  Data:  28/11/2016;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às nove horas e dez minutos, do dia vinte e oito de novembro de dois mil e
dezesseis,  reuniu-se  o  professor  Marcos  Vinicius  Meiado,  presidindo  a  reunião,  os
professores  Eduardo  José  dos  Reis  Dias,  Célia  Gomes  de  Siqueira,  Márcio  Andrei
Guimarães, Ricardo Santos do Carmo, Juliano Ricardo Fabricante, Deise Maria Furtado de
Mendonça,  a  representante  discente  Juliana  Lima  de  Oliveira,  os  técnicos  Carlos  Davi
Santos e Silva, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto
de pauta foi os informes. O professor Marcos Vinicius Meiado informou que foi procurado
por  alguns  alunos solicitando matrícula  em disciplinas  do primeiro  período e  que estão
próximos de se formar, principalmente na disciplina Ecologia I. O professor Juliano Ricardo
Fabricante falou sobre a disciplina Ecologia I, que não tem capacidade para suportar mais de
50 alunos. O professor Juliano Ricardo Fabricante falou na possibilidade de ofertar uma
turma de Ecologia I no próximo período. O professor Marcos Vinicius Meiado informou
também sobre o projeto pedagógico que precisa ser entregue até janeiro de 2017, seguindo
regras que a UFS colocou,  e  que a técnica Raíssa da SEAP/Pedagógica leu o projeto e
sugeriu as correções que devem ser efetuadas para que o projeto seja entregue em janeiro,
portanto será necessária reunião para discutir as correções. A professora Deise Maria Furtado
de Mendonça sugeriu que a primeira reunião seja no dia 19/12/2016, às 8:30h, que foi aceita
unanimemente.  O  segundo  ponto  de  pauta  foi  a  leitura  e  aprovação  da  ata  da  reunião
anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto
de pauta foi apreciação de requerimento de revisão de nota da aluna Daiane de Jesus Filho.
O professor Marcos Vinicius Meiado falou sobre a solicitação da aluna, referente a disciplina
Fisiologia Humana. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que o aluno tem 3 dias úteis
para pedir a revisão da prova após a publicação da nota no SIGAA e que o requerimento
deve ser justificado. Segundo o art. 114 da Resolução 14/2015/CONEP, o requerimento deve
ser  fundamentado  e,  após  análise  do  requerimento  da  aluna,  não  foi  encontrada
fundamentação para o pedido, sendo reprovada a solicitação da aluna. O quarto ponto de
pauta foi apreciação de requerimento de revisão de nota do aluno José Bomfim Santiago
Junior. O professor Marcos Vinicius Meiado falou sobre a solicitação do aluno, referente a 3ª
avaliação da disciplina Ecologia II. Segundo o art. 114 da Resolução 14/2015/CONEP, o
requerimento deve ser  fundamentado e,  após  análise  do requerimento  do aluno,  não foi
encontrada fundamentação para o pedido, sendo reprovada a solicitação do aluno. O quinto
ponto de pauta foi apreciação de requerimento de revisão de nota da aluna Jackeline Santos
da Silva, 3ª avaliação. Segundo o art. 114 da Resolução 14/2015/CONEP, o requerimento
deve  ser  fundamentado  e,  após  análise  do  requerimento  da  aluna,  não  foi  encontrada
fundamentação para o pedido, sendo reprovada a solicitação da aluna.  O sexto ponto de
pauta foi o que ocorrer. A professora Celia Gomes de Siqueira falou sobre o SEBITA, que
deve ser discutida a nova edição do evento. O chefe declarou encerrada a reunião às dez
horas e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada,
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
vinte e oito de novembro de dois mil e dezesseis.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze
horas  e  dez  minutos.  Referência:  Convocatória  01/2016;  Caráter:  Ordinária;  Data:
01/02/2016; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às onze horas e dez
minutos, do dia primeiro de fevereiro de dois mil e dezesseis, reuniu-se o professor Eduardo
José dos Reis Dias, presidindo a reunião, os professores Marcos Vinicius Meiado, Marcela
Eugenia da Silva Cáceres, José Ronaldo dos Santos, Juliano Ricardo Fabricante, Lia Midori
Meyer Nascimento, Ricardo Santos do Carmo, Cynthia Lara de Castro Manso, os técnicos
Carlos Davi Santos e Silva, Clívia Rolemberg Andrade, Michelle Fraga Lima e eu, Marcelo
de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. A
professora  Cynthia  Lara  de  Castro  Manso  falou  que  irá  participar  de  uma  banca  de
doutorado e uma qualificação de doutorado do Programa de Pós-graduação em Zoologia, na
Universidade  Federal  da  Paraíba,  nos  dias  23  e  24  de  fevereiro  de  2016.  A professora
Marcela Eugenia da Silva Cáceres informou que irá participar de uma banca de doutorado
no  Programa  de  Pós-graduação  em  Biologia  de  Fungos,  na  Universidade  Federal  de
Pernambuco, de 25 a 27 de fevereiro de 2016. O professor Eduardo José dos Reis Dias
informou que irá participar de uma banca de mestrado do Programa de Pós-graduação em
Diversidade Animal, na Universidade Federal da Bahia, de 24 a 26 de fevereiro de 2016. O
professor Ricardo Santos do Carmo solicitou a inclusão de um ponto de pauta: aprovação do
relatório final da professora colaboradora voluntária Lívia Maria de Jesus Santos, referente
ao período letivo 2014/2, sendo aprovada a inclusão do ponto de pauta. O segundo ponto de
pauta foi leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior
foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi homologação dos PADs 2015/2.
O professor Eduardo José dos Reis Dias apresentou os Planos de Atividades Docente dos
professores: Cynthia Lara de Castro Manso, Deise Maria Furtado de Mendonça, Eduardo
José dos Reis Dias, José Ronaldo dos Santos, Juliano Ricardo Fabricante, Lia Midori Meyer
Nascimento,  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres,  Márcio  Andrei  Guimarães  e  Marcos
Vinicius Meiado que, após análise, foram homologados por unanimidade. Os professores
Célia Gomes de Siqueira e Ricardo Santos do Carmo não submeteram seus PADs. O PAD do
professor Wesley Oliveira de Santana não foi aprovado e então foi devolvido para correção.
O quarto ponto de pauta foi sobre acidente ocorrido no Laboratório de Ensino II. O professor
Marcos Vinicius Meiado falou que houve um acidente no laboratório de ensino, um vidro da
janela cedeu e caiu e no momento em que havia uma aluna realizando pesquisa. O professor
Marcos Vinicius Meiado solicitou que o departamento encaminhasse um documento pedindo
que a direção solicite um laudo que dê condições de permanência no local, sem risco de
acidente.  O  professor  José  Ronaldo  dos  Santos  falou  que,  em reunião  do  Conselho  de
Centro,  o diretor do campus falou que houve um técnico que veio verificar o prédio.  A
professora Cynthia  Lara de Castro Manso comentou que há alguns anos o então diretor
informou que houve uma vistoria no prédio.  Foi aprovado o envio de um memorando à
direção e reitoria, exigindo providências em relação a verificação das condições do prédio
do  bloco  D  num  prazo  de  1  semana.  O  quinto  ponto  de  pauta  foi  apreciação  do  ad
referendum referente  a  aprovação  do  plano  de  trabalho  da  professora  Tainan  Amorim
Santana como professora  colaboradora voluntária.  O professor  José  Ronaldo dos  Santos
falou que o aluno Edson Rezende dos Santos conversou com a chefe do Departamento de
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Educação sobre sua aprovação no mestrado e que precisaria concluir algumas disciplinas do
Departamento de Biociências e de Educação. A chefe do Departamento de Educação sugeriu
que a professora Tainan Amorim Santana dê a disciplina como voluntária, visto que a mesma
possui  qualificação  para  ministrar  a  disciplina  e  que,  em virtude  do  prazo,  o  professor
Eduardo José dos Reis Dias precisou aprovar o plano de trabalho por ad referendum, decisão
que  foi  referendada  por  unanimidade  por  este  conselho.  O  sexto  ponto  de  pauta  foi
aprovação do relatório  final  da professora colaboradora voluntária  Lívia  Maria  de  Jesus
Santos, referente ao período letivo 2014/2. Após apreciado, o relatório final foi aprovado por
unanimidade.  O sétimo ponto de pauta foi  o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a
reunião às onze horas, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de
lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, primeiro de fevereiro de dois mil e dezesseis.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas e cinquenta minutos. Referência: Convocatória 02/2016; Caráter: Ordinária; Data:
07/03/2016; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às nove horas e
cinquenta minutos, do dia sete de março de dois mil e dezesseis, reuniu-se o professor
Márcio Andrei Guimarães, presidindo a reunião, os professores Eduardo José dos Reis Dias,
Marcos Vinicius Meiado, José Ronaldo dos Santos, Juliano Ricardo Fabricante, Ricardo
Santos do Carmo, Cynthia Lara de Castro Manso, Célia Gomes de Siqueira, os técnicos
Michelle Fraga Lima e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro
ponto de pauta foi os informes. O professor Eduardo José dos Reis Dias informou que, de 12
a 15 de abril de 2016, estará participando de um curso do Programa de Biodiversidade da
Mata Atlântica, no Rio de Janeiro. O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação da ata
da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por unanimidade. O
terceiro ponto de pauta foi homologação dos PADs 2015/2. Após análise, foram
homologados os PADs dos professores Ricardo Santos do Carmo e Wesley Oliveira de
Santana. O quarto ponto de pauta foi solicitação de afastamento para capacitação da
professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres. O professor Marcos Vinicius Meiado falou
que a professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres conversou com o mesmo sobre as
disciplinas do próximo período para que ela possa ter o afastamento para capacitação, onde
participará de uma capacitação com a professora Luciane Moreno Storti de Melo, no
Laboratório GMBIO (Laboratório de Biologia Molecular e Biotecnologia), do Departamento
de Biologia da Universidade Federal de Sergipe, de 16 de agosto a 12 de novembro de 2016.
O professor Marcos Vinicius Meiado se dispôs a ficar com as disciplinas da professora
Marcela Eugenia da Silva Cáceres no próximo período. O professor Marcio Andrei
Guimarães se dispôs a ficar com a disciplina Metodologia de Pesquisa. O pedido de
afastamento para capacitação da professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres foi aprovado
por unanimidade. O quinto ponto de pauta foi solicitação de afastamento para doutorado da
professora Lia Midori Meyer Nascimento. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que a
professora Lia Midori Meyer Nascimento foi aprovada para o doutorado na Universidade
Federal da Bahia e que as aulas terão início em 4 de julho de 2016 e irão até 4 de junho de
2020 e que precisa de afastamento para cursar esse doutorado. O professor Marcio Andrei
Guimarães falou que, após o afastamento da professora Lia Midori Meyer Nascimento, será
solicitado um professor substituto para as disciplinas que a professora ministra. O
afastamento para doutorado da professora Lia Midori Meyer Nascimento foi aprovado por
unanimidade. O sexto ponto de pauta foi referente a orientações sobre novas normas de
estágio probatório docente. O professor Juliano Ricardo Fabricante falou sobre a resolução
55/2015 que dispõe sobre as normas de estágio probatório e que o mesmo tem várias dúvidas
sobre a resolução e que tentou contato com o DAAS para tirar essas dúvidas e em nenhum
momento obteve resposta aos seus questionamentos. O professor Juliano Ricardo Fabricante
falou que pelas novas normas ele precisa colocar a relação de alunos que irá orientar durante
os 3 anos e que não tem como prever essa demanda. O professor Juliano Ricardo Fabricante
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falou também que, em alguns itens, a pontuação será única, sem levar em conta a quantidade
de alunos orientados. O professor Ricardo Santos do Carmo falou que, em uma reunião
realizada no campus, foi sugerido que professor que estiver em estágio probatório não
poderia avaliar o estágio probatório de outro professor. Foi questionado se o professor
Juliano Ricardo Fabricante precisa se submeter a esta nova resolução, visto que o mesmo
tomou posse antes da entrada em vigor dessa nova resolução. O professor Ricardo Santos do
Carmo falou que todo o processo de estágio probatório deverá, em breve, ser feito de modo
eletrônico, através dos sistemas da UFS. O professor Marcos Vinicius Meiado sugeriu que o
departamento solicite informações oficialmente sobre esses questionamentos. Foi dito que o
plano de trabalho poderá ser atualizado durante o período de estágio probatório. O professor
Marcio Andrei Guimarães falou que irá encaminhar um documento solicitando
esclarecimentos sobre a nova resolução de estágio probatório. O sétimo ponto de pauta foi
sobre acesso aos laboratórios de pesquisa de Biologia em dias de realização de concurso
público no campus. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que aconteceu um concurso
público no campus e que, nesse dia, alguns experimentos seus precisavam ser avaliados e
que o mesmo foi comunicado que o aluno poderia entrar para fazer a avaliação do
experimento às 18h30min, pois o concurso público já teria terminado. O professor Marcos
Vinicius Meiado falou também que o aluno foi impedido de entrar no campus para fazer a
referida avaliação, atrapalhando o andamento das atividades de pesquisa. O professor
Marcos Vinicius Meiado disse ainda que já havia acontecido situação parecida anteriormente
e que, após insistência da aluna, uma pessoa da comissão do concurso acompanhou a aluna
até o laboratório, mas que dessa última vez o aluno foi impedido de entrar. O professor
Marcos Vinicius Meiado falou que irá solicitar um ponto de pauta na reunião de Conselho de
Centro para discutir esse assunto, seguindo recomendação do Conselho Departamental, a fim
de que as atividades da universidade não sejam interrompidas. O oitavo ponto de pauta foi
solicitação de afastamento para capacitação da professora Deise Maria Furtado de
Mendonça. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que a professora Deise Maria Furtado
de Mendonça está solicitando afastamento para capacitação, para fazer 02 cursos, “Métodos
Experimentais em Biologia de Sistemas”, oferecido pela Icahn School of Medicine, e
“Estatística”, oferecido pela Universidade de Toronto, sendo os 02 cursos contemplando o
período de 13 de junho a 12 de setembro de 2016. O professor José Ronaldo dos Santos
falou que irá assumir a disciplina de Fisiologia Humana e que uma professora voluntária irá
assumir a disciplina Histologia. O pedido de afastamento para capacitação da professora
Deise Maria Furtado de Mendonça foi aprovado por unanimidade. O nono ponto de pauta foi
migração do professor Juliano Ricardo Fabricante da resolução 05/1999/CONSU para
55/2015/CONSU, referente ao estágio probatório docente e aprovação do novo plano de
trabalho. O professor Juliano Ricardo Fabricante falou que teve que refazer o seu plano de
trabalho aprovado anteriormente, para se adequar à nova resolução vigente. Sendo assim, o
professor Juliano Ricardo Fabricante apresentou seu novo plano de trabalho, que foi
aprovado por unanimidade. O décimo ponto de pauta foi o que ocorrer. O professor Ricardo
Santos do Carmo apresentou os relatórios dos professores colaboradores voluntários Lívia
Maria de Jesus Santos, referente ao período letivo 2015/1 e Rony Peterson Santos Almeida,
referente ao período letivo 2014/2. Os relatórios foram aprovados por unanimidade. A
professora Celia Gomes de Siqueira falou que necessita de um espaço para voltar a trabalhar
com fungos. O professor José Ronaldo dos Santos falou que está no laboratório de pesquisa I
de forma temporária, pois as suas pesquisas são feitas com animais e não dá para ser feita
dentro daquele laboratório. A professora Celia Gomes de Siqueira falou que a pesquisa com
fungos gera um risco de contaminação. A professora Celia Gomes de Siqueira sugeriu levar
a capela e utilizar um dos laboratórios de ensino. A professora Cynthia Lara de Castro
Manso falou que seria inviável ter aulas práticas no laboratório de ensino com a presença da
pesquisa com fungos e sugeriu que a professora conseguisse um espaço com a comissão de
espaços. A professora Celia Gomes de Siqueira falou que não teria como continuar as
pesquisas no atual laboratório de pesquisa. O professor Marcio Andrei Guimarães também
sugeriu que a professora Celia Gomes de Siqueira tentasse junto à comissão de espaço um
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local para que pudesse desenvolver as pesquisas. O professor José Ronaldo dos Santos falou
que são necessários não apenas equipamentos, mas também espaços para que esses
equipamentos sejam alocados. O chefe declarou encerrada a reunião às doze horas, e eu,
Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada
por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, sete de março
de dois mil e dezesseis.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas  e  trinta  minutos.  Referência:  Convocatória  03/2016;  Caráter:  Ordinária;  Data:
25/04/2016; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às nove horas e trinta
minutos, do dia vinte e cinco de abril de dois mil e dezesseis, reuniu-se o professor Márcio
Andrei Guimarães, presidindo a reunião, os professores Eduardo José dos Reis Dias, José
Ronaldo dos Santos, Juliano Ricardo Fabricante, Ricardo Santos do Carmo, Cynthia Lara de
Castro Manso, Célia Gomes de Siqueira, Lia Midori Meyer Nascimento, Marcela Eugenia
da  Silva  Cáceres,  os  técnicos  Carlos  Davi  Santos  e  Silva,  Clívia  Rolemberg  Andrade,
Michelle Fraga Lima e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro
ponto de pauta foi os informes. O professor Marcio Andrei Guimarães solicitou a inclusão de
2 pontos de pauta: autorização para que professores possam participar de Programa de Pós-
Graduação  em Ciências  Naturais,  solicitado  pelo  professor  José  Ronaldo  dos  Santos,  e
apreciação do relatório final de estágio probatório do professor Ricardo Santos do Carmo,
solicitado pelo professor Eduardo José dos Reis Dias. A inclusão dos pontos de pauta foi
aprovada  por  unanimidade,  sendo  inseridos  como  sexto  e  sétimo  pontos  de  pauta,
respectivamente. O professor José Ronaldo dos Santos informou que, no dia 13 de maio de
2016, irá participar de uma banca de mestrado, na Universidade Federal do Rio Grande do
Norte, em Natal-RN. O professor Eduardo José dos Reis Dias informou que, de 15 a 20 de
maio de 2016, estará participando de evento do ICMBIO, referente ao Plano Nacional da
Herpetofauna da Mata Atlântica, em São Paulo-SP. A professora Marcela Eugenia da Silva
Cáceres informou que, de 26 a 29 de abril de 2016, estará participando de banca de concurso
na Universidade Federal da Bahia, em Salvador-BA. A professora Marcela Eugenia da Silva
Cáceres informou que os alunos que recebem bolsa PIBIC não poderão mais acumular com
a bolsa apoio fornecida pela universidade e que os alunos que estão recebendo as 2 bolsas
terão que optar por uma delas até o dia 15 de maio. O segundo ponto de pauta foi leitura e
aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por
unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi aprovação do relatório final de atividades do
professor  voluntário  Jefferson  Oliveira  Lima.  O  professor  Ricardo  Santos  do  Carmo
apresentou o relatório de atividades do professor colaborador voluntário Jefferson Oliveira
Lima referente ao período letivo 2014/2, que solicitou a confecção de um certificado que,
depois de apreciado, foi aprovado por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi referente a
estoque  de  produtos.  A técnica  Clívia  Rolemberg  Andrade  falou  que  alguns  produtos
utilizados nas aulas e pesquisas estão sem estoque,  como ácido sulfúrico,  papel de filtro
grande e xilol.  O professor Marcio Andrei Guimarães sugeriu que seja encaminhado um
comunicado aos professores solicitando que, antes de preparar as aulas práticas, consultem
os técnicos para saber se os materiais estão disponíveis em estoque. O quinto ponto de pauta
foi sobre o armazenamento dos fetos. A técnica Clívia Rolemberg Andrade falou que os fetos
ficam armazenados em formol, sendo que o nível de formol está baixando e que alguns
professores reclamaram sobre o cheiro que sai desse recipiente. O professor José Ronaldo
dos Santos falou que poderia consultar a professora Deise Maria Furtado de Mendonça para
saber se a mesma utiliza este material em suas aulas. A técnica Clívia Rolemberg Andrade
falou também que os fetos ficam expostos ao sol durante parte do dia e então foi decidido
que será feita uma consulta à professora Deise Maria Furtado de Mendonça para saber se a
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mesma utiliza estes materiais e, caso não utilize, que seja procurado algum setor interessado
em receber estes materiais para utilização. O sexto ponto de pauta foi autorização para que
professores  possam participar  de  Programa  de  Pós-Graduação  em Ciências  Naturais.  O
professor  José  Ronaldo  dos  Santos  falou  que  houve  uma  mudança  na  resolução  e  é
obrigatório que o professor tenha liberação do departamento para participar do programa de
pós-graduação. A solicitação de liberação para participação no programa de pós-graduação é
para os professores José Ronaldo dos Santos, Eduardo José dos Reis Dias, Marcos Vinicius
Meiado, Cynthia Lara de Castro Manso, Márcio Andrei Guimarães,  Marcela Eugenia da
Silva Cáceres e Juliano Ricardo Fabricante e, após apreciada, foi aprovada por unanimidade.
O sétimo ponto de pauta foi apreciação do relatório final de estágio probatório do professor
Ricardo Santos do Carmo. O professor Eduardo José dos Reis Dias apresentou o relatório
final, com média 73,5, que foi aprovado por unanimidade. O oitavo ponto de pauta foi o que
ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às dez horas, e eu, Marcelo de Sousa Passos,
lavrei a presente ata que,  depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e cinco de abril de dois mil e
dezesseis.
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE – UFS
CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO
DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS - DBCI

01
02
03
04
05
06
07
08
09
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42

REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas  e  quinze  minutos.  Referência:  Convocatória  04/2016;  Caráter:  Ordinária;  Data:
09/05/2016; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e quinze
minutos, do dia nove de maio de dois mil e dezesseis, reuniu-se o professor Márcio Andrei
Guimarães,  presidindo  a  reunião,  os  professores  Eduardo  José  dos  Reis  Dias,  Juliano
Ricardo  Fabricante,  Cynthia  Lara  de  Castro  Manso,  Célia  Gomes  de  Siqueira,  Marcela
Eugenia  da  Silva  Cáceres,  Marcos  Vinicius  Meiado,  Ricardo  Santos  do  Carmo,  e  eu,
Marcelo de Sousa Passos,  representante  dos  técnicos.  O primeiro ponto  de pauta  foi  os
informes. A professora Cynthia Lara de Castro Manso solicitou a inclusão do ponto de pauta:
solicitação  de  afastamento  para  visita  técnica.  A professora  Marcela  Eugenia  da  Silva
Cáceres solicitou a inclusão do ponto de pauta: solicitação de afastamento para participação
em  congresso.  As  solicitações  de  inclusão  de  pontos  de  pauta  foram  aprovadas  por
unanimidade. O professor Eduardo José dos Reis Dias informou que está pretendendo fazer
o pós-doutorado fora do país, mas que o CNPq ainda não lançou edital neste ano e que, caso
não seja aberto o edital, terá que solicitar a alteração do cronograma de licenças para pós-
doutorado do departamento. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que talvez não esteja
hábil para fazer o pós-doutorado no Brasil no próximo ano, pois completará 04 anos de
tempo de serviço na instituição apenas em maio de 2017, mas que irá verificar sobre esta
situação. O professor Marcos Vinicius Meiado informou que irá participar de uma banca de
concurso na Universidade Federal de Campina Grande, em Cajazeiras-PB, de 19 a 22 de
julho de 2016. O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação da ata da reunião anterior.
Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta
foi sobre participação do professor Ricardo Santos do Carmo no novo edital do Programa
PIBID 2016. O professor Ricardo Santos do Carmo falou que há um novo edital do PIBID,
através de uma portaria, que irá substituir o atual edital e que irá se inscrever no programa. O
professor Ricardo Santos do Carmo falou também que ainda será necessário que a UFS faça
adesão ao novo edital. O professor Ricardo Santos do Carmo disse ainda que professores de
outros departamentos também têm interesse em participar do PIBID e que seria interessante
solicitar que este tema seja incluído na próxima reunião de Conselho de Centro. O quarto
ponto de pauta foi solicitação de afastamento para visita técnica da professora Cynthia Lara
de Castro Manso. A professora Cynthia Lara de Castro Manso falou que a visita será no
Museu Nacional da Universidade Federal do Rio de Janeiro, de 23 a 25 de maio de 2016, no
Rio de Janeiro-RJ. A solicitação foi aprovada por unanimidade. O quinto ponto de pauta foi
solicitação de afastamento para participação em congresso da professora Marcela Eugenia da
Silva Cáceres. A professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres falou que irá participar do
VIII Encontro da Associação Internacional de Liquenologia (IAL 8), de 29 de julho a 08 de
agosto  de  2016,  na  cidade  de  Helsinque,  Finlândia.  A solicitação  de  afastamento  da
professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres foi aprovada por unanimidade. O sexto ponto
de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às dez horas e quarente
minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
nove de maio de dois mil e dezesseis.
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início:
Às nove horas e trinta minutos. Referência: Convocatória 04/2016; Caráter: Extraordinária;
Data: 30/05/2016; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às nove horas e
trinta minutos, do dia trinta de maio de dois mil e dezesseis, reuniu-se o professor Márcio
Andrei Guimarães, presidindo a reunião, os professores José Ronaldo dos Santos, Juliano
Ricardo Fabricante, Ricardo Santos do Carmo, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Marcos
Vinicius Meiado e eu,  Marcelo de Sousa Passos,  representante dos técnicos.  O primeiro
ponto  de  pauta  foi  apreciação  do  ad  referendum referente  à  aprovação  de  projetos  de
extensão. O professor Márcio Andrei Guimarães falou que aprovou por  ad referendum os
seguintes projetos de extensão: “Tem alienígenas na cidade”, do professor Juliano Ricardo
Fabricante;  “Uso  de  anabolizantes  por  adolescentes  em  idade  escolar:  conhecer  para
prevenir”, do professor José Ronaldo dos Santos; “Desenvolvimento ferramentas didáticas
facilitadoras  no  processo  ensino-aprendizagem  dos  temas  transversais  em  saúde  nos
programas  do ensino  fundamental  e  médio”,  da  professora  Célia  Gomes  de  Siqueira.  A
aprovação por  ad referendum foi necessária devido ao prazo de homologação dos projetos
no sistema,  decisão  que  foi  referendada por  unanimidade por  este  conselho.  O segundo
ponto  de pauta  foi  apreciação do relatório final  de  estágio probatório do professor  José
Ronaldo dos Santos. O professor Márcio Andrei Guimarães apresentou o relatório final, com
média 98,73, que foi aprovado por unanimidade. O chefe declarou encerrada a reunião às
nove horas e quarenta e cinco minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata
que,  depois  de  lida  e  aprovada  será  assinada  por  mim e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, trinta de maio de dois mil e dezesseis.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas  e  cinco  minutos.  Referência:  Convocatória  05/2016;  Caráter:  Ordinária;  Data:
27/06/2016; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e cinco
minutos, do dia vinte e sete de junho de dois mil e dezesseis, reuniu-se o professor Eduardo
José dos Reis Dias, presidindo a reunião, os professores Marcos Vinicius Meiado, Marcela
Eugenia  da  Silva  Cáceres,  Juliano  Ricardo  Fabricante,  Célia  Gomes  de  Siqueira,  o
representante  discente  Rayr  Antônio  da  Silva  Andrade,  e  eu,  Marcelo  de  Sousa  Passos,
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. O professor Eduardo
José Dos Reis  Dias  informou que está  presidindo esta  reunião,  pois o professor  Márcio
Andrei Guimarães está participando de uma reunião na Fapitec. O professor Eduardo José
dos  Reis  Dias  informou  os  novos  representantes  discentes  do  conselho  departamental:
Juliana Lima de Oliveira, tendo como suplente Rayr Antônio da Silva Andrade; Felipe de
Souza Gonzaga, tendo como suplente Francielly Oliveira da Silva. Foi solicitado a inclusão
de um novo ponto de pauta: substituição da professora Lia Midori Meyer Nascimento no
PIBID, solicitação aprovada como quarto ponto de pauta.  O segundo ponto de pauta foi
leitura  e  aprovação  da  ata  da  reunião  anterior.  Após  lida,  a  ata  da  reunião  anterior  foi
aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi aprovação de plano de trabalho de
professores voluntários. O professor Eduardo José dos Reis Dias apresentou os planos de
trabalho  dos  seguintes  professores  voluntários  para  o  período  letivo  2016/1,  que  irão
ministrar as disciplinas da professora Deise Maria Furtado de Mendonça, que está de licença
capacitação: Pollyana Caldeira Leal, para a disciplina Histologia Humana, de 04/07/2016 a
30/11/2016; Edson de Rezende Santos, para a disciplina Fisiologia Humana, de 04/07/2016 a
12/09/2016;  Auderlan  Mendonça  de  Gois,  para  a  disciplina  Fisiologia  Humana,  de
19/09/2016 a 30/11/2016. Os planos de trabalho foram aprovados por unanimidade. O quarto
ponto de pauta foi substituição da professora Lia Midori Meyer Nascimento no PIBID. O
professor Eduardo José dos Reis Dias falou que o professor Ricardo Santos do Carmo deseja
substituir a professora Lia Midori Meyer Nascimento no PIBID devido a seu afastamento
para doutorado, sendo aprovado. O quinto ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou
encerrada a reunião às dez horas e vinte minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a
presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e sete de junho de dois mil e dezesseis.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas e quarenta e cinco minutos. Referência: Convocatória 06/2016; Caráter: Ordinária;
Data: 18/07/2016; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às nove horas e
quarenta  e  cinco minutos,  do  dia  dezoito  de  julho de  dois  mil  e  dezesseis,  reuniu-se  o
professor Márcio Andrei Guimarães, presidindo a reunião, os professores Eduardo José dos
Reis  Dias,  José  Ronaldo  dos  Santos,  Cynthia  Lara  de  Castro  Manso,  Célia  Gomes  de
Siqueira,  os  representantes  discentes  Felipe  de  Souza  Gonzaga,  Rayr  Antônio  da  Silva
Andrade, os técnicos Carlos Davi Santos e Silva, Clívia Rolemberg Andrade, Michelle Fraga
Lima e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta
foi os informes. Não houve informes. O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação da
ata da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por unanimidade. O
terceiro ponto de pauta foi homologação do resultado do concurso para professor substituto,
edital  11/2016.  O  professor  Márcio  Andrei  Guimarães  falou  que  comparecerem  04
candidatos  para  realizar  as  provas.  O professor  Márcio  Andrei  Guimarães  apresentou  o
resultado do concurso para professor substituto, referente ao edital 11/2016: aprovada em
primeiro lugar a candidata Camila Cunha, com nota 73,80; aprovada em segundo lugar a
candidata Railene Menezes Naranjo Policaro, com nota 64,40; aprovada em terceiro lugar a
candidata Márcia Cristina Rocha Paranhos, com nota 47,20; eliminada a candidata Gardênia
Valeria de Andrade Oliveira, por obter média 53,00 na prova didática, abaixo do mínimo de
70 pontos. O resultado do concurso foi homologado por unanimidade. O quarto ponto de
pauta foi eleição para chefe e subchefe do Departamento de Biociências. O professor Márcio
Andrei  Guimarães  falou  que  o  atual  mandato  de  chefe  e  subchefe  do  departamento  se
encerra no dia 07 de agosto de 2016 e é necessária a realização de uma nova eleição para
chefe e subchefe que assumirá a partir do dia 08 de agosto de 2016. O professor Márcio
Andrei  Guimarães falou que o Conselho Departamental  possui  14 membros e que estão
presentes 08 membros, sendo que os demais se encontram na seguinte situação: professora
Deise Maria Furtado de Mendonça está de licença capacitação; professor Marcos Vinicius
Meiado está de afastamento para participar de banca; professor Juliano Ricardo Fabricante
está em atividade de campo; professora Lia Midori Meyer Nascimento está de afastamento
para  doutorado;  professora  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres  está  de  férias;  professor
Ricardo  Santos  do  Carmo  informou  que  está  no  hospital.  O  professor  Márcio  Andrei
Guimarães  deu início  à  eleição,  onde,  na  primeira  rodada,  o  professor  Marcos  Vinicius
Meiado obteve 08 votos, na segundo rodada, o professor Eduardo José dos Reis Dias obteve
08  votos,  na  terceira  rodada,  o  professor  José  Ronaldo  dos  Santos  obteve  08  votos.
Terminando a votação para chefia, demos início à escolha do subchefe, na primeira rodada o
professor Eduardo José dos Reis Dias obteve 08 votos, na segunda rodada, o professor José
Ronaldo  dos  Santos  obteve  08  votos,  na  terceira  rodada  o  professor  Juliano  Ricardo
Fabricante obteve 08 votos. O quinto ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou
encerrada a reunião às dez horas e quarenta minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a
presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezoito de julho de dois mil e dezesseis.
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início:
Às  treze  horas.  Referência:  Convocatória  06/2016;  Caráter:  Extraordinária;  Data:
21/07/2016; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às treze horas, do dia
vinte e um de julho de dois mil e dezesseis, reuniu-se o professor Márcio Andrei Guimarães,
presidindo a reunião, os professores Eduardo José dos Reis Dias, Juliano Ricardo Fabricante,
Célia Gomes de Siqueira, Cynthia Lara de Castro Manso, e eu, Marcelo de Sousa Passos,
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi homologação dos PADs 2016. O
professor Márcio Andrei Guimarães apresentou os Planos de Atividades Docente de 2016
dos professores: Cynthia Lara de Castro Manso, Eduardo José dos Reis Dias, José Ronaldo
dos Santos, Juliano Ricardo Fabricante, Lia Midori Meyer Nascimento, Marcela Eugenia da
Silva  Cáceres,  Márcio  Andrei  Guimarães,  Marcos  Vinicius  Meiado,  Ricardo  Santos  do
Carmo e Célia Gomes de Siqueira, que, após análise, foram homologados por unanimidade.
O chefe declarou encerrada a reunião às treze horas e vinte e cinco minutos, e eu, Marcelo
de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e
os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e um de julho de
dois mil e dezesseis.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas  e  dez  minutos.  Referência:  Convocatória  07/2016;  Caráter:  Ordinária;  Data:
08/08/2016; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às nove horas e dez
minutos, do dia oito de agosto de dois mil e dezesseis, reuniu-se o professor Marcos Vinicius
Meiado, presidindo a reunião, os professores Eduardo José dos Reis Dias, Márcio Andrei
Guimarães,  Cynthia  Lara  de  Castro  Manso,  Célia  Gomes  de  Siqueira,  Juliano  Ricardo
Fabricante,  Ricardo  Santos  do  Carmo,  o  representante  discente  Rayr  Antônio  da  Silva
Andrade, os técnicos Clívia Rolemberg Andrade,  Michelle Fraga Lima e eu, Marcelo de
Sousa Passos,  representante dos técnicos.  O primeiro ponto de pauta foi os informes.  O
professor Marcos Vinicius Meiado informou que a estufa já está instalada no laboratório de
Ensino de Biologia I,  disponível a todos que necessitarem. O professor Marcos Vinicius
Meiado falou que, em sala de aula, o novo projeto pedagógico do curso foi questionado por
um  aluno  e  que  então  foi  solicitado  que  os  questionamentos  fossem  feitos  através  da
representação  discente,  na  reunião  do  Colegiado  de  curso  de  Ciências  Biológicas.  O
professor  Marcio  Andrei  Guimarães  falou  que  o  projeto  não  foi  aprovado,  pois  foi
questionado por  uma representante se  o projeto estava adequado à resolução vigente.  O
professor Marcio Andrei Guimarães falou que a mesma não informou qual seria a resolução
e, então, os representantes optaram por não votar o projeto. O professor Eduardo José dos
Reis  Dias  informou  que  irá  participar  de  uma  banca  de  dissertação  de  mestrado  na
Universidade Federal da Bahia, no dia 30 de agosto de 2016. O professor Juliano Ricardo
Fabricante informou que, de 9 a 12 de novembro de 2016, será realizado a IV Semana de
Biologia de Itabaiana (IV SEBITA). A professora Cynthia Lara de Castro Manso falou sobre
uma situação ocorrida com aluno que informou estar doente no dia da prova e que não
conseguiu finalizar a referida avaliação e que, posteriormente, os colegas informaram que o
aluno tem problema de saúde e estava internado um dia antes. A professora Cynthia Lara de
Castro Manso falou que, em situações como essa, se o aluno tiver algum problema de saúde
durante a aula, o campus não dispõe de atendimento médico. O professor Marcos Vinicius
Meiado solicitou a inclusão do seguinte ponto de pauta:  homologação do PAD 2016 da
professora Deise Maria Furtado de Mendonça. A solicitação de inclusão de ponto de pauta
foi aprovada e entrou como quarto ponto de pauta. O segundo ponto de pauta foi leitura e
aprovação  das  atas  das  reuniões  anteriores.  Após  lidas,  as  atas  das  reuniões  dos  dias
18/07/2016 e 21/07/2016 foram aprovadas por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi
alteração do curso referente a licença capacitação da professora Deise Maria Furtado de
Mendonça.  O  professor  Marcos  Vinicius  Meiado  falou  que  um  dos  cursos  solicitados
anteriormente  pela  professora,  como  parte  integrante  de  sua  capacitação,  curso  este
intitulado "Statistics, Making Sense of Data", oferecido pela Universidade de Toronto, foi
removido do site, e a professora realizará curso disponível on line no momento, em área
correlata  ao  anterior  (estatística),  sendo  este  intitulado  "Bioestatística  Matemática  Boot
Camp 1", oferecido pela Universidade John Hopkins, Estados Unidos. A alteração do curso
referente  à  licença  capacitação  da  professora  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça  foi
aprovada por unanimidade.  O quarto ponto de pauta foi  homologação do PAD 2016 da
professora  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça.  O  professor  Marcos  Vinicius  Meiado
apresentou o PAD da professora Deise Maria Furtado de Mendonça que, após apreciado, foi
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aprovado por unanimidade. O quinto ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou
encerrada a reunião às nove horas e cinquenta minutos,  e eu,  Marcelo de Sousa Passos,
lavrei a presente ata que,  depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais
presentes.  Campus  Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho,  oito  de  agosto  de  dois  mil  e
dezesseis.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze
horas  e  cinco  minutos.  Referência:  Convocatória  08/2016;  Caráter:  Ordinária;  Data:
05/09/2016; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às onze horas e cinco
minutos, do dia cinco de setembro de dois mil e dezesseis, reuniu-se o professor Marcos
Vinicius Meiado, presidindo a reunião,  os professores Eduardo José dos Reis Dias, José
Ronaldo dos Santos, Célia Gomes de Siqueira, Márcio Andrei Guimarães, Ricardo Santos do
Carmo, o representante discente Rayr Antônio da Silva Andrade, os técnicos Carlos Davi
Santos  e  Silva,  Michelle  Fraga  Lima e eu,  Marcelo de Sousa Passos,  representante  dos
técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. O professor Marcos Vinicius Meiado
informou sobre o problema ocorrido com a insalubridade, que veio com valor reduzido para
alguns  professores  e  que  para  os  técnicos  não  tinha  insalubridade.  O  professor  Marcos
Vinicius Meiado falou que, após contato com o Departamento Pessoal, precisou encaminhar
um memorando solicitando a correção, para que isso fosse feito dentro do prazo da folha de
pagamento. O professor Marcos Vinicius Meiado solicitou a inclusão do seguinte ponto de
pauta: retificação de resultado para professor substituto. A inclusão de ponto de pauta foi
aprovada, passando a ser o décimo ponto de pauta. O segundo ponto de pauta foi leitura e
aprovação  das  atas  das  reuniões  anteriores.  Após  lidas,  as  atas  das  reuniões  dos  dias
30/05/2016 e 08/08/2016 foram aprovadas por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi
homologação  dos  PADs  dos  professores  que  solicitaram correções.  O professor  Marcos
Vinicius  Meiado  falou  que  os  professores  Celia  Gomes  de  Siqueira,  Marcio  Andrei
Guimarães,  Ricardo  Santos  do  Carmo  e  o  próprio  Marcos  Vinicius  Meiado  pediram o
retorno  do  PAD  para  fazer  alterações.  Os  PADs  dos  professores  foram  aprovados  por
unanimidade.  O quarto ponto de pauta foi atualização do plano quinquenal de licenças dos
docentes  do  departamento.  O professor  Marcos  Vinicius  Meiado  falou  que  é  necessário
verificar  se  há  alguma  alteração  do  plano  quinquenal  aprovado  em  2015.  Não  houve
alteração do atual plano quinquenal. O quinto ponto de pauta foi sobre utilização provisória
do  espaço  destinado  à  construção  do  LAFISE/Herbário.  O  professor  Marcos  Vinicius
Meiado falou que os professores Juliano Ricardo Fabricante e Benjamin Leonardo Alves
White solicitaram a utilização do espaço para realização de experimentos temporariamente.
A utilização provisória foi aprovada por unanimidade.  O sexto ponto de pauta foi sobre
demandas  do  IV  SEBITA.  O  professor  Marcos  Vinicius  Meiado  falou  que  o  professor
Juliano Ricardo Fabricante cadastrou o projeto de extensão referente a realização do evento,
e que é necessária a aprovação. O projeto de extensão foi aprovado por unanimidade. O
professor  Marcos  Vinicius  Meiado  falou  também sobre  a  emissão  dos  certificados  dos
envolvidos na organização do evento e dos palestrantes que será feita pelo departamento,
pois o SIGAA não contempla este tipo de certificado. O sétimo ponto de pauta foi referente a
Semana Acadêmica 2016. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que os alunos poderão
apresentar seus trabalhos na Semana Acadêmica no próprio campus e que não poderá haver
aula durante os dias de realização do evento. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que
alguns alunos irão fazer apresentação oral no campus de São Cristóvão. O professor José
Ronaldo dos Santos falou que essas premiações deveriam também ser divididas por campus.
O professor Marcos Vinicius Meiado falou também que os professores que têm projeto de
pesquisa precisam estar presentes nesta apresentação, caso contrário não poderá concorrer a
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bolsa no próximo ano. O professor Marcos Vinicius Meiado falou também que haverá um
evento referente aos estágios e que é preciso a confirmação da participação do departamento.
O oitavo ponto de pauta foi  sobre a escolha de representante dos  técnicos  no Conselho
Departamental.  Foi  aprovada  a  renovação  do  técnico  Marcelo  de  Sousa  Passos  como
representante dos técnicos no Conselho Departamental. O nono ponto de pauta foi discussão
sobre a permanência dos fetos no Laboratório de Ensino I. O técnico Carlos Davi Santos e
Silva falou sobre o espaço utilizado e que emite odor no ambiente. O professor José Ronaldo
dos Santos falou que a professora Deise Maria Furtado de Mendonça é quem mais utiliza
este material, e que seria necessário consultá-la sobre o assunto. Ficou decidido aguardar a
volta da professora Deise Maria Furtado de Mendonça para consultá-la. O décimo ponto de
pauta foi retificação de resultado de concurso para professor substituto. O professor Marcos
Vinicius Meiado falou que é necessário retificar o resultado do concurso, referente ao edital
11/2016, pois a candidata Márcia Cristina Rocha Paranhos foi reprovada, de acordo com o
Art.  8º,  §5º, da Resolução 06/1999/CONSU, será considerado aprovado o candidato que
obtiver o mínimo de cinquenta pontos na Média Final, e a candidata citada teve 47,20. O
novo  resultado  do  concurso  para  professor  substituto,  edital  11/2016  foi:  aprovada  em
primeiro lugar a candidata Camila Cunha, com nota 73,80; aprovada em segundo lugar a
candidata Railene Menezes Naranjo Policaro, com nota 64,40; reprovada a candidata Márcia
Cristina Rocha Paranhos, com nota 47,20, abaixo do mínimo de 50 pontos na média final;
eliminada a candidata Gardênia Valeria de Andrade Oliveira, por obter média 53,00 na prova
didática,  abaixo do mínimo de 70 pontos.  O resultado do concurso foi  homologado por
unanimidade.  O  décimo  primeiro  ponto  de  pauta  foi  o  que  ocorrer.  O  chefe  declarou
encerrada a reunião às doze horas e vinte minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a
presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, cinco de setembro de dois mil e dezesseis.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze
horas  e  cinquenta  minutos.  Referência:  Convocatória  09/2016;  Caráter:  Ordinária;  Data:
10/10/2016;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de  Biociências.  Às  onze  horas  e
cinquenta minutos, do dia dez de outubro de dois mil e dezesseis, reuniu-se o professor
Marcos Vinicius Meiado, chefe do departamento, presidindo a reunião, os professores José
Ronaldo dos Santos, Ricardo Santos do Carmo, Juliano Ricardo Fabricante, Cynthia Lara de
Castro Manso, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto
de pauta foi os informes. O professor Ricardo Santos do Carmo informou que irá participar
de uma palestra no VIII SEPEX - Seminário de Pesquisa e Extensão do Extremo Sul da
Bahia,  na Universidade  do Estado da  Bahia  (UNEB),  cidade  de  Teixeira  de  Freitas,  no
período de 07 a 13 de novembro de 2016. O professor José Ronaldo dos Santos solicitou a
inclusão do seguinte ponto de pauta: participação em projeto de mobilidade acadêmica. O
professor Juliano Ricardo Fabricante solicitou o seguinte ponto de pauta: discussão sobre o
evento SEBITA. A inclusão dos pontos de pauta foi aprovada por unanimidade, entrando
como quarto e quinto ponto de pauta, respectivamente. O segundo ponto de pauta foi leitura
e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por
unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi discussão sobre distribuição de novas cadeiras
fixas do departamento. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que solicitou 20 cadeiras
para o departamento e que vieram apenas 10. Ficou decidido que serão divididas da seguinte
forma: 02 para a secretaria do departamento, 01 para sala do professor José Ronaldo dos
Santos,  02  para  sala  do  professor  Márcio  Andrei  Guimarães,  05  para  o  Laboratório  de
Ensino do bloco A.  O quarto ponto de pauta foi  participação em projeto de mobilidade
acadêmica. O professor José Ronaldo dos Santos falou que irá participar de um projeto de
mobilidade acadêmica, o qual está aberto o período de inscrições, onde participa de missões
de pesquisa e durante o período do projeto precisará realizar viagens como parte do mesmo.
O quinto ponto de pauta foi discussão sobre o evento SEBITA. O professor Juliano Ricardo
Fabricante sugeriu que o SEBITA seja organizado anualmente e que, após a realização de
cada evento, seja escolhida a comissão que organizará o próximo evento, para que possa se
organizar a tempo suficiente para conseguir financiamento. O sexto ponto de pauta foi o que
ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às doze horas e vinte minutos, e eu, Marcelo
de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e
os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dez de outubro de dois
mil e dezesseis.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze
horas  e  cinco  minutos.  Referência:  Convocatória  10/2016;  Caráter:  Ordinária;  Data:
28/11/2016; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às onze horas e cinco
minutos, do dia vinte e oito de novembro de dois mil e dezesseis, reuniu-se o professor
Marcos Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Eduardo José dos Reis Dias,
Célia  Gomes de Siqueira,  Márcio Andrei  Guimarães,  Ricardo Santos  do Carmo,  Juliano
Ricardo Fabricante,  Deise  Maria  Furtado de Mendonça,  a  representante discente  Juliana
Lima de Oliveira, os técnicos Carlos Davi Santos e Silva, e eu, Marcelo de Sousa Passos,
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. O professor Marcos
Vinicius Meiado solicitou a inclusão do seguinte ponto de pauta: criação do Laboratório de
Biologia Molecular do Departamento de Biociências. A solicitação foi aprovada e será o
quarto ponto de pauta. O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação da ata da reunião
anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto
de pauta foi transferência temporária da estufa menor do Laboratório de Ensino I do bloco D
para o LABEV para desenvolvimento de atividades de pesquisa de Projetos de IC, Mestrado
e Doutorado. O professor Eduardo José dos Reis Dias solicitou esta transferência, desde que
não atrapalhe as atividades dos demais professores. A professora Celia Gomes de Siqueira
falou  que  utiliza  a  estufa  em suas  disciplinas,  mas  que  pode utilizar  a  estufa  maior. O
professor Eduardo José dos Reis Dias falou que a transferência é para o período de 3 meses,
que foi aprovada por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi criação do Laboratório de
Biologia Molecular do Departamento de Biociências. O professor Marcos Vinicius Meiado
falou  que  a  professora  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres  conseguiu  equipamentos  para
realização de atividades de biologia molecular e que a mesma possui recursos para realizar
trabalhos nesta área e, para isso, necessita da criação deste laboratório. O professor Marcos
Vinicius Meiado falou que o espaço para este laboratório seria em uma parte do Laboratório
de Pesquisa III de Biologia ou em uma área do Laboratório de Ensino de Biologia II, mas
que, neste último caso, seria necessária uma entrada exclusiva para este laboratório. Fico
decidido uma consulta  a  professora Marcela  eugenia da Silva Cáceres  sobre qual  dos 2
espaços ficará melhor para criação do Laboratório de Biologia Molecular.  O quinto ponto de
pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às dez horas e trinta minutos, e
eu,  Marcelo de  Sousa Passos,  lavrei  a  presente ata  que,  depois  de lida  e  aprovada será
assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte
e oito de novembro de dois mil e dezesseis.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  quinze  minutos.  Referência:  Convocatória
02/2017; Caráter: Ordinária; Data: 06/02/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às nove horas e vinte minutos, do dia seis de fevereiro de dois mil e dezessete,
reuniu-se o professor Marcos Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Eduardo
José dos Reis Dias, Célia Gomes de Siqueira, Ricardo Santos do Carmo, Marcela Eugenia da
Silva Cáceres, Deise Maria Furtado de Mendonça, o representante discente Rayr Antônio da
Silva Andrade, os técnicos Carlos Davi Santos e Silva, Clívia Rolemberg Andrade, Michelle
Fraga Lima e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de
pauta  foi  os  informes.  O  professor  Marcos  Vinicius  Meiado  informou  que  recebeu  um
memorando do Departamento de Educação informando que as disciplinas do departamento
tiveram alteração de nomes e isso precisa ser atualizado no projeto pedagógico. O professor
Marcos Vinicius Meiado informou também que os Departamentos de Educação e de Letras
encaminharam memorandos solicitando a relação de disciplinas que deverão ser ofertadas
para o curso de ciências biológicas. A professora Célia Gomes de Siqueira informou que
alguns alunos foram a sua procura para pedir  a  oferta  de uma turma de Bioquímica no
próximo período. O professor Marcos Vinicius Meiado informou ainda que, em reunião dos
coordenadores, foi levantada uma questão sobre o tempo de recebimento da confirmação dos
termos de estágio que não está sendo feito em tempo hábil para o aluno iniciar o estágio na
escola.  O  professor  Marcos  Vinicius  Meiado  falou  também  sobre  o  conflito  entre  o
calendário acadêmico das escolas que ainda estão no ano letivo de 2016 e também o atraso
no calendário acadêmico da universidade. O professor Ricardo Santos do Carmo falou que
procura adaptar o cronograma para cada aluno de acordo com o calendário da escola onde o
mesmo desenvolve as atividades do estágio. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que,
em virtude da demora para assinatura dos termos de estágio para que os mesmos entrem em
vigor, alguns  professores  não estão querendo iniciar  o  estágio antes  dessa assinatura.  O
professor Marcos Vinicius Meiado falou que é necessária uma posição oficial da direção de
centro sobre o problema e o que deve ser feito para que não ocorra problemas com o estágio
do aluno em sala de aula. O professor Marcos Vinicius Meiado informou também que haverá
um Fórum de Licenciaturas em São Cristóvão e  que foi solicitado a presença de algum
professor do departamento para participar da comissão do evento. O segundo ponto de pauta
foi a leitura e aprovação da ata da reunião de 28/11/2016. Após lida, a ata da reunião de
28/11/2016 foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi apreciação do ad
referendum referente à quebra de pré-requisito da aluna Verônica Costa Santos. O professor
Marcos Vinicius Meiado falou sobre o pedido da aluna, referente à quebra de pré-requisito
da disciplina Microbiologia e Imunologia. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que
aprovou o pedido via  ad referendum pois  a  aluna  preenche os  requisitos  necessários.  A
decisão foi referendada por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi apreciação do pedido
de aproveitamento de estudos da aluna Aline Maria dos Santos Alves. O professor Marcos
Vinicius Meiado falou sobre o pedido da aluna, que segue todos os requisitos da resolução
referente ao aproveitamento de estudos. O pedido da aluna foi aprovado por unanimidade. O
quinto  ponto  de  pauta  foi  apreciação do pedido de  aproveitamento  de estudos da  aluna
Camila Brito  dos  Santos.  O professor Marcos  Vinicius Meiado falou sobre o pedido da
aluna, que segue todos os requisitos da resolução referente ao aproveitamento de estudos. O
pedido da aluna foi aprovado por unanimidade. O sexto ponto de pauta foi apreciação do
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pedido de aproveitamento de estudos da aluna Aline Vieira dos Santos. O professor Marcos
Vinicius Meiado falou sobre o pedido da aluna, que segue todos os requisitos da resolução
referente ao aproveitamento de estudos. O pedido da aluna foi aprovado por unanimidade. O
sétimo ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às nove horas
e cinquenta minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida
e  aprovada,  será  assinada  por  mim e  os  demais  presentes.  Campus  Universitário  Prof.
Alberto Carvalho, seis de fevereiro de dois mil e dezessete.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  quinze  minutos.  Referência:  Convocatória
03/2017; Caráter: Ordinária; Data: 06/03/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às nove horas e trinta minutos, do dia seis de março de dois mil e dezessete,
reuniu-se o professor Marcos Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Célia
Gomes de Siqueira, Ricardo Santos do Carmo, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Deise
Maria Furtado de Mendonça, José Ronaldo dos Santos, Juliano Ricardo Fabricante, Cynthia
Lara de Castro Manso, a representante discente Juliana Lima de Oliveira, os técnicos Carlos
Davi  Santos  e  Silva,  Clívia  Rolemberg  Andrade  e  eu,  Marcelo  de  Sousa  Passos,
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. A professora Marcela
Eugenia da Silva Cáceres informou que irá levar os alunos da disciplina Biologia de Algas,
Briófitas e Pteridófitas para aula de campo nos dias 08 e 09/03/2017. O segundo ponto de
pauta foi a leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior
foi  aprovada  por  unanimidade.  O  terceiro  ponto  de  pauta  foi  finalização  do  Projeto
Pedagógico do curso de Ciências Biológicas. O professor Marcos Vinicius Meiado falou
sobre o andamento do projeto pedagógico do curso. O professor Marcos Vinicius Meiado
falou que é necessário finalizar o projeto pedagógico para que tenha validade a partir do
período letivo  2017/2  e  que ainda  é  necessário  encaminhá-lo  para  aprovação em várias
instâncias. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que, em reunião com o DEAPE, os
mesmos informaram que o projeto de ciências biológicas estava mais próximo da conclusão
em relação a projetos de outros departamentos. O professor Marcos Vinicius Meiado falou
que são necessárias algumas correções para estar de acordo com as normativas que foram
criadas após a aprovação do projeto. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que ainda
falta  anexar  ao  processo  diversos  documentos,  como atas  de  outros  departamentos  com
aprovação de alterações em disciplinas que são ofertadas para o curso de ciências biológicas.
O professor Marcos Vinicius Meiado falou que uma das correções a serem feitas é que são
necessárias 400 horas de práticas pedagógicas como componente curricular, excluindo os
estágios, e que no projeto só tem 210 horas, portanto é necessário criar disciplinas para
atender essa normativa. Após discussão das correções a serem feitas, ficou definido que as
correções  serão  feitas  em  reuniões  de  20  a  24/03/2017  para  finalização  do  projeto
pedagógico.  O  quarto  ponto  de  pauta  foi  o  que  ocorrer.  A professora  Celia  Gomes  de
Siqueira falou que fez os anais do SEBITA e precisa de mais um revisor, além dela, para os
resumos. O chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e quinze minutos e eu, Marcelo
de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim
e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, seis de março de dois
mil e dezessete.
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REUNIÃO  EXTRAORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  quarenta  e  cinco  minutos.  Referência:
Convocatória 03/2017; Caráter: Extraordinária; Data: 20/03/2017; Local: Sala de reuniões
do Departamento de Biociências. Às nove horas e quarente e cinco minutos, do dia vinte de
março de dois mil e dezessete, reuniu-se o professor Marcos Vinicius Meiado, presidindo a
reunião, os professores Eduardo José dos Reis Dias, Márcio Andrei Guimarães, Célia Gomes
de Siqueira,  Ricardo Santos do Carmo, Marcela  Eugenia da Silva Cáceres,  Deise Maria
Furtado  de  Mendonça,  e  eu,  Marcelo  de  Sousa  Passos,  representante  dos  técnicos. O
primeiro ponto de pauta foi alteração na disciplina Biologia Geral para o curso de Química.
O professor Marcos Vinicius Meiado falou sobre a solicitação do Departamento de Química,
referente à alteração da disciplina Biologia Geral para o do projeto pedagógico do curso de
Química. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que a disciplina Geral passará de 06
para 04 créditos, com conteúdo totalmente teórico, ofertada no sexto período do curso de
Química.  O Departamento de Biociências confirma a oferta da disciplina Biologia Geral
(BIOIxxxx) no sexto período do curso de Licenciatura em Química, no turno matutino. Além
disso, as disciplinas obrigatórias Bioquímica (BIOI0067), Educação Ambiental (BIOI0108),
História,  Filosofia  e Sociologia das Ciências  para Educação Científica (BIOIxxxx),  bem
como  a  disciplina  optativa  Introdução  à  Filosofia  da  Ciência  (BIOI0113)  terão  vagas
disponíveis para os alunos do curso de Licenciatura em Química cursá-las como disciplinas
optativas. O chefe declarou encerrada a reunião às dez e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei
a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte de março de dois mil e dezessete.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas.  Referência:  Convocatória  04/2017;  Caráter:
Ordinária; Data: 10/04/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às
nove  horas,  do  dia  dez  de  abril  de  dois  mil  e  dezessete,  reuniu-se  o  professor  Marcos
Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Ricardo Santos do Carmo, Marcela
Eugenia da Silva Cáceres, Deise Maria Furtado de Mendonça, Eduardo José dos Reis Dias,
José Ronaldo dos Santos, Cynthia Lara de Castro Manso, a técnica Michelle Fraga Lima. O
primeiro ponto de pauta foi os informes. O professor Marcos Vinicius Meiado informou que
a direção do campus fará um levantamento para saber sobre a preferência dos docentes em
relação à utilização de quadros de giz ou de pincel de tinta. Após esse levantamento, as salas
do campus serão equipadas com novos quadros. O segundo ponto de pauta foi a leitura e
aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por
unanimidade.  O  terceiro  ponto  de  pauta  foi  sobre  Oferta  2017/1.  O  professor  Marcos
Vinicius  Meiado  mostrou  a  Oferta  2017/1  realizada  de  acordo  com  as  demandas  dos
docentes. Algumas subturmas de disciplinas com aulas práticas do segundo período foram
ofertadas no turno da manhã por não ser possível a inclusão de todas as subturmas no turno
da tarde, devido ao grande número de disciplinas desse período. Após a apresentação da
grade, a Oferta 2017/1 foi aprovada por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi referente
a processo seletivo para monitores do DBCI em 2017. O professor Marcos Vinicius Meiado
explicou que, por decisão da Pro-Reitoria de Graduação, os monitores que participaram do
processo seletivo do Programa de Monitoria Remunerada e Voluntária de 2016/1 e 2016/2
serão automaticamente renovados mediante à demonstração de interesse dos alunos,  não
sendo necessária a sua participação em um novo processo seletivo relacionado ao Programa
de Monitoria Remunerada e Voluntária de 2017/1 e 2017/2. O professor Marcos Vinicius
Meiado explicou também que, após a fase de renovação dos contratos dos monitores, um
novo  processo  seletivo  será  realizado  para  preencher  as  vagas  remanescentes,  o  qual
ocorrerá no dia 12 de maio de 2017, na Secretaria do Departamento de Biociências.  Os
professores que ofertarem vagas deverão enviar a prova escrita até o dia 11 de maio de 2017
para ser  aplicada aos alunos inscritos  pelo professor Marcos  Vinicius Meiado.  O quinto
ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às dez horas e lavrou
a  presente  ata  que,  depois  de  lida  e  aprovada,  será  assinada  pelos  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, dez de abril de dois mil e dezessete.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO DEPARTAMENTO DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze horas e cinquenta minutos. Referência: Convocatória
05/2017; Caráter: Ordinária; Data: 20/06/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às onze horas e cinquenta minutos, do dia vinte de junho de dois mil e
dezessete, reuniu-se o professor Marcos Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os
professores Célia Gomes de Siqueira, Ricardo Santos do Carmo, Marcela Eugenia da Silva
Cáceres, Deise Maria Furtado de Mendonça, José Ronaldo dos Santos, Juliano Ricardo
Fabricante, Cynthia Lara de Castro Manso, Eduardo José dos Reis Dias, Márcio Andrei
Guimarães, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de
pauta foi os informes. O professor Marcos Vinicius Meiado informou sobre um comunicado
enviado pelo DCE informando que irão abrir inscrições para escolha de representantes de
Colegiado e Conselho Departamental, visto que os mandatos dos atuais representantes estão
expirados. O segundo ponto de pauta foi a leitura e aprovação da ata da reunião anterior.
Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta
foi apreciação do pedido de quebra de pré-requisito do aluno Saulo Machado da Cunha. O
professor Marcos Vinicius Meiado falou sobre a solicitação, referente ao processo
23113.002581/2017-07, onde o aluno solicita a quebra de pré-requisito da disciplina Estágio
Supervisionado em Ensino de Ciências II. No processo, consta o parecer emitido pela
Coordenação Pedagógica do campus, que aceitou o pedido do aluno. Após análise do
histórico escolar, foi constatado que o aluno não é formando e ainda possui 20 disciplinas
curriculares obrigatórias pendentes e, então, poderá cursar a disciplina nos próximos
períodos, além disso, os pré-requisitos são considerados essenciais para a formação
adequada. A quebra de pré-requisito da disciplina Estágio Supervisionado em Ensino de
Ciências II para o aluno Saulo Machado da Cunha foi reprovada. O quarto ponto de pauta foi
apreciação do pedido de quebra de pré-requisito da aluna Caroline Santos Santana. O
professor Marcos Vinicius Meiado falou sobre a solicitação, referente ao processo
23113.007643/2017-69, onde a aluna solicita a quebra de pré-requisito da disciplina
Ecologia II. O professor Marcos Vinicius Meiado explicou aos demais membros do
colegiado que, com a quebra de pré-requisito da referida disciplina, a aluna poderia se
formar ainda em 2017 e que, além disso, houve parecer favorável da Secretaria Acadêmico
Pedagógica. Diante disso, colocado em votação, a solicitação foi aprovada por unanimidade.
O quinto ponto de pauta foi apreciação do pedido de revisão de nota da aluna Leticia Santos
Silva. O professor Marcos Vinicius Meiado leu o requerimento da aluna, referente ao
processo 23113.007662/2017-95, solicitando revisão na nota da disciplina Invertebrados II e
leu a justificativa feita pela aluna. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que o aluno
tem 3 dias úteis para pedir a revisão da prova após a publicação da nota no SIGAA e que o
requerimento deve ser justificado. Segundo o art. 114 da Resolução 14/2015/CONEP, o
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requerimento deve ser fundamentado e, após análise do requerimento da aluna, não foi
encontrada fundamentação para o pedido, sendo reprovada a solicitação da aluna. O sexto
ponto de pauta foi sobre o Projeto Pedagógico do curso de Ciências Biológicas. O professor
Marcos Vinicius Meiado falou que é necessário enviar os itens pendentes para finalização do
projeto pedagógico. O professor Marcos Vinicius Meiado solicitou que as pendências sejam
enviadas até o dia 23/06/2017. O sétimo ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou
encerrada a reunião às doze horas e quinze minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a
presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte de junho de dois mil e dezessete.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO DEPARTAMENTO DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas. Referência: Convocatória 06/2017; Caráter:
Ordinária; Data: 18/07/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às
nove horas, do dia dezoito de julho de dois mil e dezessete, reuniu-se o professor Marcos
Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Deise Maria Furtado de Mendonça,
Juliano Ricardo Fabricante, Cynthia Lara de Castro Manso, Eduardo José dos Reis Dias, os
técnicos Carlos Davi Santos e Silva, Michelle Fraga Lima, e eu, Marcelo de Sousa Passos,
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. O professor Marcos
Vinicius Meiado solicitou a inclusão do seguinte ponto de pauta: escolha de representante do
Conselho de Coordenação de Cursos do campus. A inclusão do ponto de pauta foi aprovada
e entrará como sexto ponto de pauta. O segundo ponto de pauta foi a leitura e aprovação da
ata da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por unanimidade. O
terceiro ponto de pauta foi apreciação do pedido de aproveitamento de estudos da aluna
Aline Maria dos Santos Alves. O professor Marcos Vinicius Meiado apresentou a solicitação
da aluna, referente ao processo 23113.008992/2017-06, onde a aluna solicita aproveitamento
de estudos da disciplina Fisiologia Animal Comparada. Após análise, a solicitação da aluna
foi aprovada por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi apreciação do pedido de
aproveitamento de estudos do aluno Jose Wilker Pereira de Oliveira. O professor Marcos
Vinicius Meiado apresentou a solicitação do aluno, referente ao processo
23113.008996/2017-86, onde o aluno solicita aproveitamento de estudos da disciplina
Genética. Após análise, a solicitação do aluno foi aprovada por unanimidade. O quinto
ponto de pauta foi apreciação do pedido de aproveitamento de estudos do aluno Yuri
Conceição Nascimento. O professor Marcos Vinicius Meiado apresentou a solicitação do
aluno, referente ao processo 23113.008932/2017-85, onde o aluno solicita aproveitamento de
estudos da disciplina Fisiologia Humana. Após análise, a solicitação do aluno foi aprovada
por unanimidade. O sexto ponto de pauta foi escolha de representante do Conselho de
Coordenação de Cursos do campus. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que o
Colegiado precisa escolher um representante do curso para o Conselho de Coordenação de
Cursos, com mandato de 2 anos. Foi indicado o nome do professor José Ronaldo dos Santos,
que foi aprovado por unanimidade. O sétimo ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe
declarou encerrada a reunião às nove horas e trinta minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos,
lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezoito de julho de dois mil e
dezessete.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  quinze  minutos.  Referência:  Convocatória
07/2017; Caráter: Ordinária; Data: 07/08/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às nove horas e quinze minutos, do dia sete de agosto de dois mil e dezessete,
reuniu-se o professor Marcos Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Eduardo
José dos Reis Dias, José Ronaldo dos Santos, Cynthia Lara de Castro Manso, Célia Gomes
de Siqueira, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Juliano Ricardo Fabricante, Deise Maria
Furtado  de  Mendonça,  Márcio  Andrei  Guimarães,  e  eu,  Marcelo  de  Sousa  Passos,
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. O professor Marcos
Vinicius Meiado informou sobre a licença maternidade da aluna Wesla Marcelina Dantas,
válida por 120 dias a partir de 13/07/2017. O professor Marcos Vinicius Meiado solicitou a
inclusão do seguinte ponto de pauta: apreciação do pedido de aproveitamento de estudos da
aluna Mariany Aparecida Santas Dantas. A inclusão do ponto de pauta foi aprovada e entrará
como  terceiro  ponto  de  pauta.  O  segundo  ponto  de  pauta  foi  apreciação  do  pedido  de
aproveitamento especial de estudos do aluno Felipe de Souza Gonzaga. O professor Marcos
Vinicius  Meiado  apresentou  a  solicitação  do  aluno,  referente  ao  processo
23113.008918/2017-81,  onde  o  aluno  solicita  aproveitamento  de  estudos  da  disciplina
Fisiologia Humana. Após análise, a solicitação do aluno foi aprovada por unanimidade. O
terceiro ponto de pauta foi apreciação do pedido de aproveitamento de estudos da aluna
Mariany  Aparecida  Santos  Dantas.  O  professor  Marcos  Vinicius  Meiado  apresentou  a
solicitação  da  aluna,  referente  ao processo 23113.008933/2017-20,  onde a  aluna  solicita
aproveitamento de estudos das disciplinas Fisiologia Humana e Introdução à Paleontologia.
O professor Marcos Vinicius Meiado falou que a disciplina Introdução à Paleontologia não
está ofertada neste período e que, segundo a resolução 20/2016/CONEPE, será necessário
criar  uma  banca  examinadora  para  avaliar  a  aluna.  A solicitação  de  aproveitamento  de
estudos das disciplinas Fisiologia Humana e Introdução à Paleontologia foi aprovada por
unanimidade, sendo que, para a disciplina Introdução à Paleontologia, a banca examinadora
ficou definida da seguinte forma: professora Cynthia Lara de Castro Manso, presidente da
banca,  professores  Eduardo  José  dos  Reis  Dias  e  Marcela  Eugenia  da  Silva  Cáceres,
membros da banca. O quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a
reunião às nove horas e cinquenta minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente
ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes. Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, sete de agosto de dois mil e dezessete.
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6a Reunião Ordinária do Dep. - 07/08 - AtaColegiado2017.07 N

Departamento de Biociências (DBCI/ITA) - Histórico de Atas 301
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e vinte e cinco minutos. Referência: Convocatória
08/2017; Caráter: Ordinária; Data: 04/09/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às nove horas e vinte e cinco minutos, do dia quatro de setembro de dois mil e
dezessete,  reuniu-se  o  professor  Marcos  Vinicius  Meiado,  presidindo  a  reunião,  os
professores José Ronaldo dos Santos, Célia Gomes de Siqueira, Juliano Ricardo Fabricante,
Márcio Andrei Guimarães,  Ricardo Santos do Carmo,  os representantes discentes Carlos
Esteves Leite Santos,  Matheus Liniker  de Jesus Santos,  e eu,  Marcelo de Sousa Passos,
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. O professor Marcos
Vinicius  Meiado  informou  que  foram  matriculados  65  alunos  do  curso  de  Ciências
Biológicas para fazer o ENADE 2017 e que alguns alunos que irão se formar neste período
letivo  solicitaram que não fossem inscritos  no ENADE e  ficam dispensados,  desde  que
façam a colação de grau antes da realização da prova. O professor Marcos Vinicius Meiado
informou também que os alunos Carlos Esteves Leite Santos e Matheus Liniker de Jesus
Santos  são  os  novos  representantes  discentes,  com mandato  até  03/08/2018.  O segundo
ponto de pauta foi leitura e aprovação das atas das reuniões anteriores. Após lidas, as atas
das reuniões dos dias 18/07/2017 e 07/08/2017 foram aprovadas por unanimidade. O terceiro
ponto de pauta foi sobre a Oferta 2017/2. O professor Marcos Vinicius Meiado apresentou a
oferta  de disciplinas  para o período letivo 2017/2.  O professor  Marcos  Vinicius  Meiado
falou  que,  em relação às  disciplinas  ofertadas  de  outros  departamentos  para  o curso  de
Ciências Biológicas, apenas a disciplina Geologia Geral teve alteração de horário em relação
ao último período em que a mesma foi ofertada. O professor José Ronaldo dos Santos falou
que, em São Cristóvão, alguns departamentos solicitam autorização antes de alterar o horário
de alguma disciplina que é ofertada a outro departamento. O quarto ponto de pauta foi o que
ocorrer.  O  professor  José  Ronaldo  dos  Santos  falou  que,  em reunião  do  CONEPE,  foi
informado que o prazo para o novo projeto pedagógico entrar em vigor é o período letivo
2018/1  e  que  é  necessário  entregar  o  projeto  em até  6  meses  antes.  O  chefe  declarou
encerrada a reunião às dez horas e vinte minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a
presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, quatro de setembro de dois mil e dezessete.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  onze  horas.  Referência:  Convocatória  09/2017;  Caráter:
Ordinária; Data: 06/10/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às
onze horas, do dia seis de outubro de dois mil e dezessete, reuniu-se o professor Marcos
Vinicius Meiado,  presidindo a reunião,  os professores  Célia  Gomes de Siqueira,  Juliano
Ricardo  Fabricante,  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça,  Ricardo  Santos  do  Carmo,  os
discentes Carlos Esteves Leite Santos, Matheus Liniker de Jesus Santos, a técnica Michelle
Fraga Lima, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos . O primeiro ponto de
pauta  foi  os  informes.  Não  houve  informes.  O  segundo  ponto  de  pauta  foi  leitura  e
aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por
unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi discussão sobre quadros das salas de aula. O
professor Marcos Vinicius Meiado falou que, em reunião do Colegiado de Curso, foi pedido
uma discussão nos colegiados de cursos sobre a mudança das lousas das salas de aula para
quadros de vidro. Foi dito na reunião que, a depender do ambiente, se houver incidência de
raio solar no quadro poderá dificultar a visualização. Foi dito também que há a possibilidade
de trocar os quadros por quadro branco, ou 50% quadro branco e 50% negro. Foi sugerido
que  cada  quadro  tenha  2/3  de  quadro  negro  e  1/3  de  quadro  branco,  sugestão  que  foi
aprovada por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi apreciação do pedido de quebra de
pré-requisito da aluna Amanda Santos Costa. O professor Marcos Vinicius Meiado falou
sobre a solicitação,  referente ao processo 23113.016619/2017-11, onde a aluna solicita a
quebra  de  pré-requisito  da  disciplina  Cordados II.  O professor  Marcos  Vinicius  Meiado
explicou aos demais membros do colegiado que, com a quebra de pré-requisito da referida
disciplina,  a  aluna  poderia  se  formar  no  período  letivo  2018/1,  portanto  antes  que  a
disciplina seja ofertada novamente e que, além disso, houve parecer favorável da Secretaria
Acadêmico Pedagógica. Diante disso, colocado em votação, a solicitação foi aprovada por
unanimidade. O quinto ponto de pauta foi o que ocorrer. A professora Deise Maria Furtado
de Mendonça falou que,  durante a disciplina de Fisiologia Humana, em um dia de aula
estava  realizando  discussão  com  os  alunos  em  uma  atividade  e  que  alguns  alunos
informaram que teriam que sair  da  aula  porque tinham uma orientação marcada  com o
professor Ricardo Santos do Carmo e então as alunas saíram da aula e acabaram perdendo a
pontuação  da  atividade,  por  medo  de  perder  o  horário  marcado  para  orientação  com o
professor Ricardo Santos do Carmo. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça falou
que é necessário que quando o professor marcar horário com algum aluno é necessário levar
em conta se o aluno está em horário de aula em outra disciplina. O professor Ricardo Santos
do Carmo falou que teve orientações com os alunos e que acredita que o medo que os alunos
tiveram de perder a orientação foram eles mesmo que criaram. O professor Ricardo Santos
do Carmo disse que se os alunos tivessem informado que estariam em aula durante o horário
marcado  para  a  orientação,  ele  teria  marcado  outro  horário.  A professora  Deise  Maria
Furtado de Mendonça falou que é importante que seja informado aos alunos que,  se os
mesmos  tiverem  aula  durante  o  horário  marcado  para  a  orientação,  que  tenham  a
possibilidade de agendar outro horário. O professor Marcos Vinicius Meiado sugeriu que o
horário  de  atendimento  que  os  professores  disponibilizem aos  alunos  seja  diferente  ao
horário das disciplinas ofertadas no período. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que
o SEBITA irá ocorrer de 08 a 10 de novembro de 2017 e a participação no SEBITA será
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contabilizada como carga horária das disciplinas que têm aula nestes dias. O chefe declarou
encerrada a reunião às onze horas e cinquenta minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei
a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, seis de outubro de dois mil e dezessete.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  quinze  minutos.  Referência:  Convocatória
10/2017; Caráter: Ordinária; Data: 06/11/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências.  Às  nove  horas  e  quinze  minutos,  do  dia  seis  de  novembro  de  dois  mil  e
dezessete,  reuniu-se  o  professor  Marcos  Vinicius  Meiado,  presidindo  a  reunião,  os
professores Célia Gomes de Siqueira, Juliano Ricardo Fabricante, Ricardo Santos do Carmo,
Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Eduardo José dos Reis Dias, Cynthia Lara de Castro
Manso, José Ronaldo dos Santos, Márcio Andrei Guimarães, os discentes Carlos Esteves
Leite Santos, Matheus Liniker de Jesus Santos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante
dos  técnicos.  O  primeiro  ponto  de  pauta  foi  os  informes.  O  professor  Marcio  Andrei
Guimarães informou que, em conversa com a professora Lívia, sobre o projeto pedagógico
do curso, a mesma apontou algumas correções que devem ser feitas no projeto. O professor
Marcio Andrei Guimarães solicitou a inclusão do seguinte ponto de pauta: aprovação do
novo projeto pedagógico do curso. A solicitação foi aprovada e entrará como oitavo ponto de
pauta. O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida,
a  ata  da  reunião  anterior  foi  aprovada  por  unanimidade.  O  terceiro  ponto  de  pauta  foi
referente à seleção de Monitoria 2017/2. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que é
necessário realizar a seleção, pois alguns alunos concluíram o curso e há bolsa disponível. O
professor Marcos Vinicius Meiado falou que é necessário verificar se é obrigatório que a
bolsa seja em disciplina prevista no edital lançado no início de 2017.  O quarto ponto de
pauta  foi  apreciação  de  requerimento  do  discente  Janisson  da  Costa  Silva.  O professor
Marcos Vinicius Meiado falou que, no início da disciplina, explicou que o aluno que faltasse
alguma avaliação,  faria uma prova substitutiva no final  do período. O professor Marcos
Vinicius  Meiado  falou  que  as  notas  seriam  através  de  2  avaliações  e  1  seminário.  O
professor Marcos Vinicius Meiado falou também que o discente Janisson da Costa Silva
faltou as 2 avaliações e solicitou que a nota da avaliação substitutiva seja válida para a nota
das 2 avaliações. O professor Ricardo Santos do Carmo falou que o atestado não abona a
falta e que, portanto,  não dá direito à nova prova. O professor Marcos Vinicius Meiado
solicitou  a  criação  de  uma  banca  com  professores  da  área  da  disciplina  para  avaliar.
Verificado que o aluno solicita o direito de realizar novamente as 2 avaliações, foi aprovada
a criação de uma banca composta pelos professores Juliano Ricardo Fabricante, presidente
da banca, Elizamara e Carlos Dias, membros, para realizar as 2 avaliações solicitadas pelo
discente. O quinto ponto de pauta foi apreciação de pedido de quebra de pré-requisito da
aluna  Mayra  de  Oliveira  Leal.  O  professor  Marcos  Vinicius  Meiado  falou  sobre  a
solicitação, referente ao processo 23113.025823/2017-22, onde a aluna solicita a quebra de
pré-requisito da disciplina Estágio Supervisionado em Ensino de Biologia I. No processo,
consta o parecer emitido pela Coordenação Pedagógica do campus, que aceitou o pedido da
aluna. Após análise do histórico escolar, foi constatado que a aluna não é formanda e ainda
possui 27 disciplinas curriculares obrigatórias pendentes e, então, poderá cursar a disciplina
nos próximos períodos,  além disso,  os  pré-requisitos  são considerados essenciais  para a
formação  adequada.  A quebra  de  pré-requisito  da  disciplina  Estágio  Supervisionado  em
Ensino de Biologia I para a aluna Mayra de Oliveira Leal foi reprovada. O sexto ponto de
pauta  foi  apreciação  de  pedido  de  quebra  de  pré-requisito  da  aluna  Jacquiciene  Leal
Meneses.  O  professor  Marcos  Vinicius  Meiado  falou  sobre  a  solicitação,  referente  ao
processo  23113.026593/2017-19,  onde  a  aluna  solicita  a  quebra  de  pré-requisito  da
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disciplina Cordados II. No processo, consta o parecer emitido pela Coordenação Pedagógica
do campus, que aceitou o pedido da aluna. Após análise do histórico escolar, foi constatado
que a aluna não é formanda e ainda possui 18 disciplinas curriculares obrigatórias pendentes
e, então, poderá cursar a disciplina nos próximos períodos, além disso, os pré-requisitos são
considerados essenciais para a formação adequada. A quebra de pré-requisito da disciplina
Cordados II para a aluna Jacquiciene Leal Meneses foi reprovada. O sétimo ponto de pauta
foi  discussão sobre “trote”.  O discente Carlos Esteves  Leite  Santos falou que os  alunos
fizeram uma brincadeira com os calouros, pintando o rosto dos mesmos. Após isso, houve
uma brincadeira  com ovos.  Após  terminarem de  explicar  como seria  a  brincadeira,  um
calouro jogou o ovo em outro aluno e que, após discussão, 2 alunos jogaram ovos uns nos
outros e houve forte discussão. O discente Carlos Esteves Leite Santos falou que informou
ao diretor do campus sobre o ocorrido e que o mesmo orientou que poderia ser feito uma
reclamação, que consequentemente geraria um processo disciplinar ou poderia realizar um
boletim de ocorrência fora da universidade. O professor Ricardo Santos do Carmo sugeriu a
criação de uma comissão disciplinar que avalie o fato e os alunos envolvidos. O professor
Marcos Vinicius Meiado sugeriu a banca composta pelo chefe do departamento, o diretor do
campus e um discente. O oitavo ponto de pauta foi aprovação do novo projeto pedagógico
do curso. O professor Marcio Andrei Guimarães falou que as alterações necessárias são:
ressaltar  melhor  as  relações  étnico-raciais  nas  disciplinas;  o  curso  precisa  ter  20%  de
disciplinas da área da educação e faltam 04 créditos para cumprir este critério. O professor
Marcio Andrei  Guimarães  sugeriu que o TCC englobe a área de ensino para cumprir  o
critério. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que essa alteração alguns alunos poderão
perder  o  interesse  na  pesquisa,  devido  a  obrigatoriedade  do TCC na  área  de  ensino.  O
professor Marcio Andrei Guimarães sugeriu também reduzir os créditos do TCC e criar outra
disciplina.  O professor  Ricardo  Santos  do  Carmo sugeriu  que  dentro  do  TCC haja  um
capítulo destinado à área de ensino, qualquer que seja o tema do trabalho. Ficou definido que
o  TCC será  voltado  à  área  de  ensino.  Após  apresentadas  as  alterações,  o  novo projeto
pedagógico do curso de Ciências Biológicas foi aprovado por unanimidade. O nono ponto de
pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e cinco minutos
e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será
assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, seis
de novembro de dois mil e dezessete.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas e cinquenta minutos. Referência: Convocatória 02/2017; Caráter: Ordinária; Data:
06/02/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às nove horas e
cinquenta minutos, do dia seis de fevereiro de dois mil e dezessete, reuniu-se o professor
Marcos Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Eduardo José dos Reis Dias,
Célia Gomes de Siqueira, Ricardo Santos do Carmo, Marcela Eugenia da Silva Cáceres,
Deise Maria Furtado de Mendonça, o representante discente Rayr Antônio da Silva Andrade,
os técnicos Carlos Davi Santos e Silva, Clívia Rolemberg Andrade, Michelle Fraga Lima e
eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os
informes. O professor Marcos Vinicius Meiado informou sobre a reforma do Laboratório de
Ensino II, que será iniciada hoje e que, por isso, alguns equipamentos foram colocados no
Laboratório de Ensino I de forma temporária, até a conclusão da reforma, que deverá ocorrer
ainda nesta semana. O professor Marcos Vinicius Meiado informou também que foi
solicitado pelo chefe do Departamento de Química o envio das alterações na ementa da
disciplina de Biologia Geral. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça solicitou a
inclusão do seguinte ponto de pauta: aprovação dos projetos de pesquisa dos professores do
departamento. A inclusão do ponto de pauta foi aprovada e entrará como quarto ponto de
pauta. O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação da ata da reunião de 28/11/2016.
Após lida, a ata da reunião do dia 28/11/2016 foi aprovada por unanimidade. O terceiro
ponto de pauta foi homologação dos PADs. O professor Marcos Vinicius Meiado apresentou
os PADs 2016/2 dos professores Marcos Vinicius Meiado, Eduardo José dos Reis Dias,
Juliano Ricardo Fabricante, Márcio Andrei Guimarães, Lia Midori Meyer Nascimento, José
Ronaldo dos Santos, Célia Gomes de Siqueira, Ricardo Santos do Carmo, Deise Maria
Furtado de Mendonça, Marcela Eugenia da Silva Cáceres e Cynthia Lara de Castro Manso,
que foram aprovados por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi aprovação dos projetos
de pesquisa dos professores do departamento. A professora Marcela Eugenia da Silva
Cáceres apresentou os seguintes projetos: Diversidade, Ecogeografia e Evolução de Liquens
Crostosos na Mata Atlântica Brasileira; Revisão taxonômica de cinco famílias de
microliquens tropicais no Brasil; Diversidade, Ecogeografia e Evolução da Liquenobiota
Foliícola e Corticícola da Mata Atlântica Brasileira; Revisão da família Gomphillaceae
(Ascomycota Liquenizado): Taxonomia, Sistemática e Evolução. A professora Cynthia Lara
de Castro Manso apresentou os seguintes projetos: Levantamento da malacofauna terrestre e
límnica do Parque Nacional Serra de Itabaiana, Sergipe, Brasil; Os Invertebrados Fósseis do
Brasil - Do Mesozóico ao Terciário; Equinodermos do Brasil. O professor Eduardo José dos
Reis Dias apresentou o projeto de pesquisa: Taxonomia, Biogeografia e Padrões biológicos
da Herpetofauna no Nordeste do Brasil. O professor Juliano Ricardo Fabricante apresentou
os seguintes projetos de pesquisa: Flora Exótica Invasora dos Ecossistemas do Nordeste do
Brasil; Aspectos da Florística e Fitossociologia do Parque Nacional Serra de Itabaiana,
Sergipe, Brasil. Os projetos de pesquisa foram aprovados por unanimidade. O quinto ponto
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1a Reunião Ordinária do Dep. - 06/02 - AtaConselho2017.01 N

Departamento de Biociências (DBCI/ITA) - Histórico de Atas 308
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de pauta foi o que ocorrer. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que encaminhará
formulário para que os alunos que desenvolvem atividade de estágio nos laboratórios, mas
que não têm vínculo de iniciação científica, possam preencher com os dados para que as
informações possam ser utilizadas para emissão de declaração pelo departamento. O chefe
declarou encerrada a reunião às dez horas e dez minutos, e eu, Marcelo de Sousa Passos,
lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, seis de fevereiro de dois mil e
dezessete.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas e vinte e cinco minutos. Referência: Convocatória 03/2017; Caráter: Ordinária; Data:
20/03/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às nove horas e vinte
e cinco minutos, do dia vinte de março de dois mil e dezessete, reuniu-se o professor Marcos
Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Eduardo José dos Reis Dias, Márcio
Andrei Guimarães, Célia Gomes de Siqueira, Ricardo Santos do Carmo, Marcela Eugenia da
Silva Cáceres, Deise Maria Furtado de Mendonça, e eu, Marcelo de Sousa Passos,
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. A professora Célia
Gomes de Siqueira informou que irá buscar material para pesquisa em Recife, de 29 a 31 de
março de 2017. A professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres solicitou a inclusão do
seguinte ponto de pauta: aprovação de grupos de pesquisa. A inclusão do ponto de pauta foi
aprovado e entrará como quarto ponto de pauta. O segundo ponto de pauta foi leitura e
aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por
unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi homologação dos PADs. O professor Marcos
Vinicius Meiado apresentou o PAD da professora Camila Cunha. O PAD da professora
Camila Cunha foi aprovado por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi aprovação de
grupos de pesquisa. A prof. Marcela apresentou o grupo de pesquisa Taxonomia e Ecologia
de Liquens, cadastrado no sistema SIGAA. O grupo de pesquisa foi aprovado por
unanimidade. O quinto ponto de pauta foi o que ocorrer. A professora Deise Maria Furtado
de Mendonça falou sobre a abertura de edital para bolsa Prodap, que está aberto o período de
inscrição de 14 a 29 de março de 2017. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça
informou que fez uma proposta de plano de trabalho para submissão. A professora Celia
Gomes de Siqueira falou que tem interesse em apresentar um plano de trabalho. O chefe
declarou encerrada a reunião às nove horas e quarenta e cinco minutos, e eu, Marcelo de
Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os
demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte de março de dois mil
e dezessete.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas e vinte e cinco minutos. Referência: Convocatória 03/2017; Caráter: Ordinária; Data:
20/03/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às nove horas e vinte
e cinco minutos, do dia vinte de março de dois mil e dezessete, reuniu-se o professor Marcos
Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Eduardo José dos Reis Dias, Márcio
Andrei Guimarães, Célia Gomes de Siqueira, Ricardo Santos do Carmo, Marcela Eugenia da
Silva Cáceres, Deise Maria Furtado de Mendonça, e eu, Marcelo de Sousa Passos,
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. A professora Célia
Gomes de Siqueira informou que irá buscar material para pesquisa em Recife, de 29 a 31 de
março de 2017. A professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres solicitou a inclusão do
seguinte ponto de pauta: aprovação de grupos de pesquisa. A inclusão do ponto de pauta foi
aprovado e entrará como quarto ponto de pauta. O professor José Ronaldo dos Santos
solicitou a inclusão do seguinte ponto de pauta: autorização para professores participarem do
projeto de criação de programa de pós-graduação. A inclusão do ponto foi aprovada e entrará
como quinto ponto de pauta. O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação da ata da
reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por unanimidade. O
terceiro ponto de pauta foi homologação dos PADs. O professor Marcos Vinicius Meiado
apresentou o PAD da professora Camila Cunha. O PAD da professora Camila Cunha foi
aprovado por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi aprovação de grupos de pesquisa. A
prof. Marcela apresentou o grupo de pesquisa Taxonomia e Ecologia de Liquens, cadastrado
no sistema SIGAA. O grupo de pesquisa foi aprovado por unanimidade. O quinto ponto de
pauta foi autorização para professores participarem do projeto de criação de programa de
pós-graduação. O professor José Ronaldo dos Santos solicitou autorização para os
professores José Ronaldo dos Santos, Marcos Vinicius Meiado, Marcela Eugenia da Silva
Cáceres, Deise Maria Furtado de Mendonça, Eduardo José dos Reis Dias, Juliano Ricardo
Fabricante e Márcio Andrei Guimarães participarem do projeto de criação do Programa de
Pós-Graduação em Ciências Naturais. A participação dos professores foi aprovada por
unanimidade. O sexto ponto de pauta foi o que ocorrer. A professora Deise Maria Furtado de
Mendonça falou sobre a abertura de edital para bolsa Prodap, que está aberto o período de
inscrição de 14 a 29 de março de 2017. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça
informou que fez uma proposta de plano de trabalho para submissão. A professora Celia
Gomes de Siqueira falou que tem interesse em apresentar um plano de trabalho. O chefe
declarou encerrada a reunião às nove horas e quarenta e cinco minutos, e eu, Marcelo de
Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os
demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte de março de dois mil
e dezessete.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às dez
horas e quinze minutos. Referência: Convocatória 04/2017; Caráter: Ordinária; Data:
10/04/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e quinze
minutos do dia dez de abril de dois mil e dezessete, reuniram-se o professor Marcos Vinicius
Meiado, presidindo a reunião, os professores Cynthia Lara de Castro Manso, Deise Maria
Furtado de Mendonça, Eduardo José dos Reis Dias, José Ronaldo dos Santos, Marcela
Eugenia da Silva Cáceres, Ricardo Santos do Carmo e a técnica Michelle Fraga Lima. O
primeiro ponto de pauta foi os informes. A professa Cynthia Lara de Castro Manso informou
que solicitou à direção do campus que fosse feita a pintura de seu laboratório de pesquisa no
Bloco C e informou que esta atividade deve ser iniciada nas próximas semanas. A professora
Deise Maria Furtado de Mendonça informou que o Departamento de Biociências foi
contemplado com uma bolsa PRODAP referente ao projeto escrito por ela e que ficaria
responsável pela seleção do bolsista que ocupará essa vaga. O segundo ponto de pauta foi a
leitura e a aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi
aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi referente à aprovação dos planos de
trabalho dos professores voluntários. O professor Marcos Vinicius Meiado apresentou os
planos de trabalho dos professores voluntários Ayslan Trindade Lima, Mayara Tavares de
Almeida e Yasmin Lima de Jesus. O professor voluntário Ayslan Trindade Lima assumirá a
disciplina optativa Tópicos Especiais em Ciência e Pesquisa no período letivo de 2017.1 e a
disciplina obrigatória Fisiologia Vegetal no período letivo de 2017.2, e terá como tutor
professor Marcos Vinicius Meiado. Por sua vez, as professoras voluntárias Mayara Tavares
de Almeida e Yasmin Lima de Jesus dividirão, no período letivo de 2017.1, a disciplina
obrigatória Fundamentos para o Ensino de Ciências e Biologia, em uma turma extra que será
aberta no período da manhã para atender a uma demanda de alunos retidos. No período
letivo de 2017.2, as professoras ministrarão as disciplinas Instrumentação para o Ensino de
Ciências e Estágio Supervisionado para o Ensino de Ciências I, tendo como tutor durante
todo período o professor Marcio Andrei Guimarães. As atividades dos três professores
ocorrerão entre os dias 5 de junho de 2017 até 5 de junho de 2018, podendo o contrato ser
renovado por um período de mais 12 meses caso seja de interesse dos professores
voluntários e do Departamento de Biociências. Após a apreciação das peças que irão compor
o processo para solicitação de professores voluntários, incluindo os formulários para
elaboração do termo de adesão, os formulários de planos de trabalho dos professores
voluntários, currículo vitae, documentos pessoais e comprovantes de residência, os planos de
trabalho dos três professores voluntários foram aprovados por unanimidade. O quarto ponto
de pauta foi sobre a aprovação de cadastro de grupo de pesquisa do Departamento de
Biociências. O professor Marcos Vinicius Meiado apresentou os grupos de pesquisas “Biota
do Nordeste”, coordenado pelo professor Eduardo José dos Reis Dias, “Núcleo de Pesquisa
em Doenças Neurodegenerativas”, coordenado pela professora Deise Maria Furtado de
Mendonça, e “Taxonomia e Ecologia de Liquens”, coordenado pela professora Marcela

DBCI.CampusITA.UFS / 10. ATAS - 2017
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Eugenia da Silva Cáceres. Após uma breve explanação sobre a necessidade do
cadastramento e das atividades realizadas pelos integrantes de cada grupo, o cadastramento
dos três grupos de pesquisas do Departamento de Biociências foi por unanimidade. O quinto
ponto de pauta foi referente à discussão sobre os equipamentos do Departamento de
Biociências que serão alocados para o Laboratório de Biologia Molecular após a reforma. A
professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres solicitou que alguns equipamentos que foram
comprados com recurso da universidade fossem alocados para o Laboratório de Biologia
Molecular, após a finalização da reforma. Alguns equipamentos foram apontados como
essenciais para a realização das atividades de pesquisa nessa área como, por exemplo, o
termociclador, a centrífuga, o banho maria e a capela de fluxo laminar, os quais estão
alocados em outros laboratórios de pesquisa do departamento. Ficou decidido que a
professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres irá conversar com todos os docentes que
receberam esses equipamentos para a decisão das suas realocações para o laboratório de
Biologia Molecular. O sexto ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a
reunião às dez horas e quarenta e cinco minutos e lavrou a presente ata que, depois de lida e
aprovada será assinada pelos presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dez
de abril de dois mil e dezessete.
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início:
Às nove horas e quinze minutos. Referência: Convocatória 04/2017; Caráter: Extraordinária;
Data: 17/04/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às nove horas e
quinze minutos do dia dezessete de abril de dois mil e dezessete, reuniram-se o professor
Marcos Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Célia Gomes de Siqueira,
Cynthia Lara de Castro Manso, Deise Maria Furtado de Mendonça, Eduardo José dos Reis
Dias, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Ricardo Santos do Carmo. O primeiro ponto de
pauta foi aprovação de cadastro de grupo de pesquisa do Departamento de Biociências. O
professor Marcos Vinicius Meiado apresentou o seguinte grupo de pesquisa “Grupo de
Estudos e Pesquisa sobre Relações Ciência, Sociedade e Educação”, coordenado pelo
professor Márcio Andrei Guimarães. Após uma breve explanação sobre a necessidade do
cadastramento e das atividades realizadas pelos integrantes de cada grupo, o cadastramento
do grupo de pesquisa foi aprovado por unanimidade. O chefe declarou encerrada a reunião
às nove horas e quarenta minutos e lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada será
assinada pelos presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezessete de abril de
dois mil e dezessete.
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE – UFS
CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO
DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS - DBCI

01
02
03
04
05
06
07
08
09
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40

REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às dez
horas e dez minutos. Referência: Convocatória 05/2017; Caráter: Ordinária; Data:
20/06/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e dez
minutos do dia vinte de junho de dois mil e dezessete, reuniram-se o professor Marcos
Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Célia Gomes de Siqueira, Ricardo
Santos do Carmo, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Deise Maria Furtado de Mendonça,
José Ronaldo dos Santos, Juliano Ricardo Fabricante, Cynthia Lara de Castro Manso,
Eduardo José dos Reis Dias, Márcio Andrei Guimarães, e eu, Marcelo de Sousa Passos,
representante dos técnicos. A reunião contou também com a presença do diretor do campus
de Itabaiana, professor Marcelo Alves Mendes. O primeiro ponto de pauta foi os informes. A
professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres informou que irá solicitar afastamento nos dias
26 e 27 de junho de 2017 para participar da reunião da comissão organizadora do Congresso
Internacional de Liquenologia, em Bonito-MS. O professor Marcelo Alves Mendes informou
que, diante de manifestações referentes à poluição sonora, esteve no Ministério Público para
tratar sobre o tema e que foi marcada uma audiência. O professor Marcelo Alves Mendes
informou que, na audiência, foi dado prazo de 40 dias, a partir de 17/05/2017, para que o
estabelecimento se adeque às normas referentes à sonorização. O técnico Marcelo de Sousa
Passos informou que, após as chuvas ocorridas no início deste mês, a sala da secretaria do
Departamento de Biociências ficou com mau cheiro e que, mesmo após diversas limpezas, o
mau cheiro continua, impossibilitando a permanência na mesma para realização das
atividades da secretaria, tendo que permanecer temporariamente na sala da chefia. O técnico
Marcelo de Sousa Passos informou ainda que abriu uma solicitação via SIPAC para
verificação e solução do problema e que o funcionário Sergio já veio verificar o problema e
fez a limpeza da área externa da sala. O professor Marcelo Alves Mendes falou que irá
acompanhar o caso em busca de solução. A professora Celia Gomes de Siqueira solicitou a
inclusão do seguinte ponto de pauta: aprovação de projetos de extensão. O professor Marcos
Vinicius Meiado solicitou a inclusão do seguinte ponto de pauta: aprovação de plano de
trabalho de professor voluntário. As solicitações de inclusão de pontos de pauta foram
aprovadas e entrarão como quarto e quinto pontos de pauta, respectivamente. O segundo
ponto de pauta foi leitura e a aprovação das atas das reuniões anteriores. Após lidas, as atas
das reuniões de 10/04/2017 e 17/04/2017 foram aprovadas por unanimidade. O terceiro
ponto de pauta foi referente à implementação do Centro de Formação de Professores e da
sede da ADUFS no campus de Itabaiana. O professor Marcelo Alves Mendes justificou o
ponto de pauta pois, em reunião do Conselho de Centro, ficou decidido que os referidos
temas seriam debatidos em cada departamento, o mesmo iria apresentar a ideia do Centro de
Formação de Professores de Itabaiana e da subsede da ADUFS e que a partir desta
apresentação os chefes realizem debate com os demais membros dos conselhos
departamentais. O professor Marcelo Alves Mendes falou que a ideia da criação do Centro
de Formação de Professores de Itabaiana surgiu em reunião no início de 2017, com a
intenção de ampliar o NIPPEC. O professor Marcelo Alves Mendes falou também que
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conseguiu reverter um projeto de acessibilidade que já existia, comprovando que seria usado
para obra e reforma, conseguindo então um aditivo de 50%. O professor Marcelo Alves
Mendes disse também que, através de uma lei de 2011, a Prefeitura de Itabaiana doou o
terreno onde antes existia o estacionamento da Universidade Tiradentes e que, nesta mesma
lei, existia um artigo que dizia que se não fosse utilizado para ampliação do campus em até
01 ano, a doação do terreno seria revertida. O professor Marcelo Alves Mendes falou que
não há previsão orçamentária para construção da nova didática que ficaria nesse espaço. O
professor Marcelo Alves Mendes apresentou a lei municipal 2026, de 11/04/2017, que
renovou a doação do terreno, sendo que o artigo que revoga a doação caso o terreno não seja
utilizado foi mantido, mas que o prazo pode ser prorrogado por mais 1 ano. A professora
Célia Gomes de Siqueira questionou se não pode ser feito um estacionamento no local, visto
que a UNIT utiliza outro terreno apenas como estacionamento. O professor Marcelo Alves
Mendes apresentou a proposta de criação do Centro de Formação de Professores de
Itabaiana (CFPI), da seguinte forma: atende ao Plano de Desenvolvimento Institucional,
integrando comunidade interna e externa do campus, integrando também as cidades do
agreste sergipano, fortalecendo o debate e reflexão sobre recursos técnico-metodológicos
utilizados no processo de ensino-aprendizagem, sendo importante para os docentes e
discentes de diferentes níveis de ensino; o CFPI estará ligado à direção do campus;
apresentou também exemplos de atividades que podem ser realizadas no CFPI, como
formação continuada, palestras, conferências, entre outros. O professor Marcelo Alves
Mendes falou que irá buscar apoio junto às cidades que compõem a região do agreste a qual
o campus está inserido. O professor Marcos Vinicius Meiado perguntou qual questionamento
o Conselho Departamental terá que deliberar. O professor Marcelo Alves Mendes falou que
o conselho deverá dar encaminhamento se é favorável ou não à criação do CFPI que, caso
seja aprovado, será construído no terreno doado pela prefeitura, onde seria a nova didática, e
também decidir se deverá ser criada uma subsede da ADUFS no campus, sendo que o espaço
da subsede da ADUFS será discutido posteriormente. Neste momento, o professor Marcelo
Alves Mendes agradeceu e se retirou da reunião. Após discussão entre os membros, o
Conselho votou favorável à implementação do Centro de Formação de Professores de
Itabaiana e da subsede da ADUFS em Itabaiana. O quarto ponto de pauta foi aprovação de
projetos de extensão. O professor Marcos Vinicius Meiado apresentou os seguintes projetos
de extensão: “Educação sexual: construção de oficinas com base na análise do depoimento
de jovens”, “Reciclando com Arte: alternativas para destinação de resíduos sólidos”,
“Construção de uma proposta de alimentação saudável para a comunidade acadêmica UFS,
Campus Prof. Alberto Carvalho” e o projeto de pesquisa “Avaliação do potencial
antimicrobiano de plantas nativas da caatinga sergipana”, todos coordenados pela professora
Célia Gomes de Siqueira; “Microsoft Word para trabalhos acadêmicos”, “Análise de
questionário usando o SPSS” e “Estatística não-paramétrica para pesquisa em educação”,
todos coordenados pelo professor Márcio Andrei Guimarães; “Tem alienígenas na cidade: do
ensino a ação”, coordenado pelo professor Juliano Ricardo Fabricante; “Formação
continuada de professores de Ciências: neurociência e biologia experimental”, coordenado
pelo professor José Ronaldo dos Santos; “Neurociência na escola”, coordenado pela
professora Deise Maria Furtado de Mendonça; “O que sabemos sobre fungos?”, da
professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres. Os projetos foram aprovados por
unanimidade. O quinto ponto de pauta foi aprovação de plano de trabalho de professor
voluntário. O professor Marcos Vinicius Meiado leu o plano de trabalho do professor
colaborador voluntário Benjamin Leonardo Alves White, que irá ministrar a disciplina
Tópicos Especiais em Ciências Ambientais, no período letivo 2017/1. Após lido, o plano de
trabalho do professor colaborador voluntário Benjamin Leonardo Alves White foi aprovado
por unanimidade. O sexto ponto de pauta foi o que ocorrer. O técnico Marcelo de Sousa
Passos falou sobre a limpeza das salas dos professores, que foi solicitado pelo pessoal da
limpeza que as chaves sejam disponibilizadas para que seja feita a limpeza semanal das
salas. Todos os professores presentes autorizaram que as chaves sejam disponibilizadas para
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a limpeza das salas, desde que não haja mudança na funcionária responsável pela limpeza
desses locais. O chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e cinquenta minutos e
lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte de junho de dois mil e
dezessete.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas e cinquenta minutos. Referência: Convocatória 06/2017; Caráter: Ordinária; Data:
07/08/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às nove horas e
cinquenta minutos do dia sete de agosto de dois mil e dezessete, reuniram-se o professor
Marcos Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Eduardo José dos Reis Dias,
José Ronaldo dos Santos, Cynthia Lara de Castro Manso, Célia Gomes de Siqueira, Marcela
Eugenia da Silva Cáceres, Juliano Ricardo Fabricante, Deise Maria Furtado de Mendonça,
Márcio Andrei Guimarães, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O
primeiro ponto de pauta foi os informes. A professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres
informou que irá participar do Congresso Nacional de Botânica, no Rio de Janeiro, de 21 a
25 de agosto de 2017. A professora Marcela eugenia da Silva Cáceres informou também que
irá participar de uma banca de defesa de doutorado de sua aluna do Programa de Pós-
Graduação em Biologia de Fungos, na UFPE, no dia 29 de agosto de 2017. A professora
Marcela Eugenia da Silva Cáceres informou ainda que irá participar de aula de campo com
os alunos da disciplina Botânica Sistemática, em Piranhas-AL, nos dias 15 e 16 de agosto de
2017. A professora Celia Gomes de Siqueira informou que irá participar do Encontro de
Ensino de Biologia, no Rio de janeiro, de 11 a 14 de setembro de 2017. A professora
Marcela Eugenia da Silva Cáceres informou também que irá participar do Simpósio de
Micologia do Semiárido, de 11 a 14 de setembro de 2017, em Petrolina-PE. O segundo
ponto de pauta foi discussão sobre necessidade de capelas nos laboratórios. O professor
Marcos Vinicius Meiado falou que houve uma visita no campus de técnicos da Divisão de
Segurança do Trabalho da UFS, que verificou a ausência de capelas nos laboratórios. O
professor Marcos Vinicius Meiado falou que recebeu um memorando em maio, solicitando a
demanda de capelas e exaustores. O professor Marcos Vinicius Meiado solicitou aos
professores que tiverem interesse em colocar capelas nos laboratórios que enviem a relação
destes equipamentos, com a devida especificação. A professora Celia Gomes de Siqueira
falou sobre a situação dos microscópios, que é necessário a oferta de um curso de limpeza
desses microscópios, pois a maioria não funciona por falta de limpeza e manutenção. O
professor Marcos Vinicius Meiado falou que irá solicitar aos técnicos de laboratório um
levantamento de todos estes equipamentos que estão sem funcionar, tanto nos laboratórios de
ensino quanto de pesquisa, para encaminhar à direção do campus solicitando providências.
O terceiro ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às dez
horas e cinquenta minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois
de lida e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, sete de agosto de dois mil e dezessete.
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início:
Às nove horas e quinze minutos. Referência: Convocatória 06/2017; Caráter: Extraordinária;
Data: 14/08/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às nove horas e
quinze minutos do dia quatorze de agosto de dois mil e dezessete, reuniram-se o professor
Marcos Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Eduardo José dos Reis Dias,
Ricardo Santos do Carmo, Juliano Ricardo Fabricante, Célia Gomes de Siqueira e eu,
Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. A professora Deise Maria Furtado de
Mendonça se ausentou para participar da reunião do Conselho Universitário – CONSU, onde
está tomando posse como membro do mesmo. O primeiro ponto de pauta foi apreciação do
1º Relatório de Estágio Probatório do professor Juliano Ricardo Fabricante. O professor
Marcos Vinicius Meiado apresentou o relatório, que foi entregue no dia 01 de setembro de
2016, mas que não tinha sido apreciado em reunião. Após análise, o relatório foi aprovado
por unanimidade. O segundo ponto de pauta foi homologação dos PADs 2017/1. O professor
Marcos Vinicius Meiado apresentou os Planos de Atividade Docente dos seguintes
professores: Eduardo José dos Reis Dias, Juliano Ricardo Fabricante, Márcio Andrei
Guimarães, Lia Midori Meyer Nascimento, Marcos Vinicius Meiado, Cynthia Lara de Castro
Manso, José Ronaldo dos Santos, Célia Gomes de Siqueira, Ricardo Santos do Carmo, Deise
Maria Furtado de Mendonça, Marcela Eugenia da Silva Cáceres. Após apreciados, os PADs
dos professores foram aprovados por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi referente à
atualização do Plano Quinquenal de licenças dos docentes do departamento. O professor
Marcos Vinicius Meiado falou que houve discussão em reunião do Conselho de Centro sobre
01 vaga de professor substituto que sobra e que fica a cargo da direção do campus sobre qual
departamento receberia essa vaga. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que não pode
usar a vaga de substituto para cobrir a saída de professor para licença capacitação de 3
meses. O professor Juliano Ricardo Fabricante questionou se uma disciplina obrigatória
pode ser ofertada no período de férias, ao invés do período normal, para que o professor
goze de licença capacitação. O quarto ponto de pauta foi a homologação do PAD 2017/1 da
professora substituta Camila Cunha. O professor Marcos Vinicius Meiado apresentou o
Plano de Atividade Docente da professora substituta Camila Cunha que, após apreciado, foi
aprovado por unanimidade. O chefe declarou encerrada a reunião às dez horas e dez minutos
e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será
assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
quatorze de agosto de dois mil e dezessete.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às dez
horas e vinte minutos. Referência: Convocatória 07/2017; Caráter: Ordinária; Data:
04/09/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e vinte
minutos do dia quatro de setembro de dois mil e dezessete, reuniram-se o professor Marcos
Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores José Ronaldo dos Santos, Célia
Gomes de Siqueira, Juliano Ricardo Fabricante, Márcio Andrei Guimarães, Ricardo Santos
do Carmo, os representantes discentes Carlos Esteves Leite Santos, Matheus Liniker de
Jesus Santos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto
de pauta foi os informes. O professor José Ronaldo dos Santos pediu a inclusão do seguinte
ponto de pauta: afastamento para participação de missão de pesquisa no exterior. A inclusão
do ponto de pauta foi aprovada e entrará como sexto ponto de pauta. O professor Marcos
Vinicius Meiado pediu a inclusão do seguinte ponto de pauta: apreciação de relatório de
professor colaborador voluntário. A inclusão foi aprovada e entrará como sétimo ponto de
pauta. O professor Marcos Vinicius Meiado informou que o afastamento para tratamento de
saúde da técnica Clívia Rolemberg Andrade foi prorrogado até novembro de 2017. O
professor Marcos Vinicius Meiado informou que, de 18 a 29 de setembro de 2017, estará
realizando trabalho de pesquisa na Embrapa Semiárido, em Petrolina-PE. O professor
Marcos Vinicius Meiado informou também sobre um e-mail recebido sobre a terceirização
das impressões e que não irá mais ser disponibilizados cartuchos para impressoras. O
professor Marcos Vinicius Meiado informou ainda sobre um memorando recebido sobre a
disponibilização de cópias de livros para reprodução nas "pastas dos professores", onde a
Associação Brasileira de Direitos Reprográficos solicita que este material não seja mais
disponibilizado. O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação das atas das reuniões
anteriores. Após lidas, as atas das reuniões dos dias 20/06/2017, 07/08/2017 e 14/08/2017
foram aprovadas por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi apreciação do 2º Relatório
de Estágio Probatório do professor Juliano Ricardo Fabricante. O professor Marcos Vinicius
Meiado apresentou o 2º Relatório do professor Juliano Ricardo Fabricante, entregue no dia
01/09/2017, referente ao período do 13º ao 24º meses. Após analisado, o relatório foi
aprovado por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi homologação dos PADs dos
professores que solicitaram alteração. O professor Marcos Vinicius Meiado apresentou os
PADs alterados das professoras Célia Gomes de Siqueira e Marcela Eugenia da Silva
Cáceres, que foram aprovados por unanimidade. O quinto ponto de pauta foi informações
sobre o SEBITA. O discente Matheus Liniker de Jesus Santos falou que o SEBITA 2017 está
sob responsabilidade das professoras Célia Gomes de Siqueira, Marcela Eugenia da Silva
Cáceres e Camila Cunha, e que, neste ano, há a intenção de trazer alunos do Ensino Médio
para participar de oficinas que serão ofertadas. O discente Matheus Liniker de Jesus Santos
falou também que o SEBITA será realizado de 08 a 11 de novembro de 2017. A professora
Célia Gomes de Siqueira falou que precisa da participação de professores na Comissão
Científica do SEBITA, que irá avaliar os trabalhos submetidos para serem apresentados no
evento. O professor Marcos Vinicius Meiado se dispôs a integrar a comissão até a primeira
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quinzena de outubro. Os professores José Ronaldo dos Santos, Márcio Andrei Guimarães e
Ricardo Santos do Carmo também se colocaram a disposição para avaliar os trabalhos
submetidos. O professor Juliano Ricardo Fabricante perguntou se o evento foi cadastrado,
pois foi lançado um edital para cadastro de eventos. A professora Célia Gomes de Siqueira
respondeu que o evento ainda não havia sido cadastrado. O sexto ponto de pauta foi
afastamento para participação de missão de pesquisa no exterior. O professor José Ronaldo
dos Santos solicitou afastamento para participar de uma missão de pesquisa de 08 de
novembro a 07 de dezembro de 2017, em Portland, Oregon, Estados Unidos. O afastamento
foi aprovado por unanimidade. O sétimo ponto de pauta foi apreciação de relatório de
professor colaborador voluntário. O professor Marcos Vinicius Meiado apresentou os
relatórios do professor voluntário Benjamin Leonardo Alves White, referentes aos períodos
letivos 2015/1 e 2015/2. Após lidos, os relatórios foram aprovados por unanimidade. O
oitavo ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às onze horas
e dez minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e
aprovada, será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, quatro de setembro de dois mil e dezessete.
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE – UFS
CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO
DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS - DBCI

01
02
03
04
05
06
07
08
09
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44

REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez
horas  e  cinco  minutos.  Referência:  Convocatória  08/2017;  Caráter:  Ordinária;  Data:
06/10/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e cinco
minutos do dia seis de outubro de dois mil e dezessete, reuniram-se o professor Marcos
Vinicius Meiado,  presidindo a reunião,  os professores  Célia  Gomes de Siqueira,  Juliano
Ricardo  Fabricante,  Deise  Maria  Furtado  de  Mendonça,  Ricardo  Santos  do  Carmo,  os
discentes Carlos Esteves Leite Santos, Matheus Liniker de Jesus Santos, a técnica Michelle
Fraga Lima, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de
pauta foi os informes. O professor Marcos Vinicius Meiado informou que, em reunião do
Conselho  de  Centro,  foi  dito  que  todos  os  professores  que  tiverem participado  de  pós-
doutorado precisarão fazer uma apresentação das atividades realizadas em um evento a ser
programado. O professor Marcos Vinicius Meiado informou que os professores Deise Maria
Furtado de Mendonça e  Eduardo José dos  Reis  Dias ficarão na chefia  do departamento
durante as suas férias. O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação da ata da reunião
anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto
de  pauta  foi  apreciação  do  Relatório  de  professor  colaborador  voluntário.  O  professor
Marcos  Vinicius  Meiado  apresentou  o  relatório  do  professor  colaborador  voluntário
Benjamin  Leonardo  Alves  White,  referente  ao  período  letivo  2017/1,  que  ministrou  a
disciplina  Tópicos  Especiais  em  Ciências  Ambientais.  Após  apreciado,  o  relatório  foi
aprovado  por  unanimidade.  O  quarto  ponto  de  pauta  foi  liberação  de  professor  para
participação em consultoria ambiental.  O professor Marcos Vinicius Meiado falou que o
professor pode ser  liberado para consultoria  desde que não atrapalhe a  carga horária  de
atividades. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que o professor Eduardo José dos
Reis Dias solicitou liberação para participação de consultoria ambiental na implantação de
uma termoelétrica, que na área utilizada existem locais com animais em extinção, e que o
professor Eduardo José dos Reis Dias foi convidado a participar através de uma consultoria.
A liberação para participar da consultoria ambiental foi aprovada por unanimidade. O quinto
ponto de pauta foi discussão sobre a estufa. O discente Matheus Liniker de Jesus Santos
falou que o pedido do ponto foi para conhecer o andamento do processo de aquisição da
estufa.  O  professor  Marcos  Vinicius  Meiado  falou  que  a  prefeitura  de  Itabaiana  se
disponibilizou a reformar a estufa para o campus e que foram enviados os orçamentos e que
foi localizada apenas uma empresa que realiza este tipo de trabalho no Nordeste. O professor
Marcos Vinicius Meiado falou que está buscando outras empresas que realizem o trabalho
para conseguir os orçamentos. O sexto ponto de pauta foi referente à divulgação de editais.
O discente Matheus Liniker de Jesus Santos falou que, como alguns alunos irão se formar,
os  alunos  tinham  interesse  em saber  quando  será  aberto  edital  de  PIBID.  O  professor
Ricardo Santos do Carmo falou que consultou com os alunos quantos deverão se formar e
que, dentre estes, não há muitos alunos que estão com bolsa do PIBID, mas que também
podem ter vagas de alunos que sairão do programa por insuficiência de desempenho. O
professor Ricardo Santos do Carmo falou que neste mês deverá sair o edital. O sétimo ponto
de pauta foi apreciação de plano de trabalho de professores voluntários. O professor Marcos
Vinicius Meiado falou que o professor José Ronaldo dos Santos participará de missão de
pesquisa no exterior  durante  3 semanas do período letivo.  O professor  Marcos  Vinicius
Meiado falou também que há demanda de alunos para turma extra de Biologia Celular. Ficou
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decidido que, caso haja demanda de alunos para criação de uma turma extra de Biologia
Celular, a mesma será ofertada pelos professores Edson de Rezende Santos e José Marcos
Meneses  Bispo,  que  também ministrarão  as  disciplinas  do  professor  José  Ronaldo  dos
Santos, durante seu afastamento. O oitavo ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou
encerrada a reunião às onze horas e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que,
depois  de  lida  e  aprovada,  será  assinada  por  mim  e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, seis de outubro de dois mil e dezessete.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze
horas e cinco minutos. Referência: Convocatória 09/2017; Caráter: Ordinária; Data:
06/11/2017; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às onze horas e cinco
minutos do dia seis de novembro de dois mil e dezessete, reuniram-se o professor Marcos
Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Célia Gomes de Siqueira, Juliano
Ricardo Fabricante, Ricardo Santos do Carmo, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Eduardo
José dos Reis Dias, Cynthia Lara de Castro Manso, José Ronaldo dos Santos, Márcio Andrei
Guimarães, os discentes Carlos Esteves Leite Santos, Matheus Liniker de Jesus Santos, e eu,
Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os
informes. Não houve informes. O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação da ata da
reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por unanimidade. O
terceiro ponto de pauta foi discussão sobre o SEBITA. A professora Célia Gomes de Siqueira
falou que foi necessário adiar o evento, pois foi informada pela PROEX que deveria
informar uma nova data do evento, em virtude do sistema exigir uma resposta do chefe do
departamento para que o professor possa participar do evento e que esta exigência não é
prevista nas normas e, portanto, não seria necessária. A professora Celia Gomes de Siqueira
questionou que o sistema deveria apenas notificar o chefe sobre a participação do professor
no evento, não sendo necessário que o mesmo precise entrar no sistema e homologar essa
participação. Ficou decidido que essa solicitação será levada ao Conselho de Centro. A
professora Celia Gomes de Siqueira falou ainda que o SEBITA foi transferido para o período
de 17 a 20 de janeiro de 2018. O quarto ponto de pauta foi discussão sobre processos
devolvidos ao departamento. O técnico Marcelo de Sousa Passos falou que, após a
implantação dos processos eletrônicos, os processos 23113.015279/2008-21 e
23113.015646/2008-50, referentes à inscrição em concurso de professor, dos professores
Eduardo José dos Reis Dias e Deise Maria Furtado de Mendonça, respectivamente, foram
devolvidos ao departamento no sistema SIPAC, com a justificativa que não foram recebidos
fisicamente no destino. O professor Eduardo José dos Reis Dias sugeriu um contato com o
DRS para verificar a documentação da contratação dos professores relacionados para
localizar os referidos processos. A professora Celia Gomes de Siqueira sugeriu consultar o
SECOM do campus para verificar se há o registro da saída dos processos via malote. O
quinto ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às onze horas
e cinquenta minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida
e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, seis de novembro de dois mil e dezessete.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e vinte minutos. Referência: Convocatória 01/2018;
Caráter:  Ordinária;  Data:  29/01/2018;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às nove horas e vinte minutos, do dia vinte e nove de janeiro de dois mil e
dezoito, reuniu-se o professor Marcos Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores
Célia Gomes de Siqueira, Juliano Ricardo Fabricante, Ricardo Santos do Carmo, Marcela
Eugenia da Silva Cáceres, Cynthia Lara de Castro Manso, Márcio Andrei Guimarães, Deise
Maria Furtado de Mendonça, Eduardo José dos Reis Dias, o discente Carlos Esteves Leite
Santos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos.  O primeiro ponto de
pauta foi os informes. O professor Marcos Vinicius Meiado informou que, em reunião da
Coordenação  de  Cursos,  foi  informado  que  após  a  mudança  da  grade  dos  cursos,  será
priorizado  manter  o  horário  das  disciplinas  ofertadas  para  outros  departamentos  de  um
período para outro. O segundo ponto de pauta foi sobre Oferta 2018/1. O professor Marcos
Vinicius Meiado apresentou a oferta de disciplinas para o período letivo 2018/1 que, após
analisada, foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi o que ocorrer. O
chefe declarou encerrada a reunião às nove horas e quarenta minutos e eu, Marcelo de Sousa
Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e os
demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e nove de janeiro de
dois mil e dezoito.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  dez  horas.  Referência:  Convocatória  02/2018;  Caráter:
Ordinária; Data: 20/02/2018; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às
dez horas, do dia vinte de fevereiro de dois mil e dezoito, reuniu-se o professor Marcos
Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Ricardo Santos do Carmo, Marcela
Eugenia  da  Silva  Cáceres,  Cynthia  Lara  de  Castro  Manso,  Deise  Maria  Furtado  de
Mendonça, Eduardo José dos Reis Dias, José Ronaldo dos Santos, o discente Carlos Esteves
Leite Santos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto
de  pauta  foi  os  informes.  O  professor  José  Ronaldo  dos  Santos  informou  que  está
conversando com a  professora Célia  Gomes de  Siqueira  sobre  a  realização do próximo
SEBITA, que poderá ser realizado em outubro de 2018 ou no primeiro semestre de 2019. O
professor  José  Ronaldo  dos  Santos  informou  ainda  que  a  professora  Celia  Gomes  de
Siqueira propôs como tema Educação, Meio Ambiente e Saúde. O professor José Ronaldo
dos Santos falou sobre uma aluna que se encontra em licença maternidade, Debora Lima
Chagas  Santana,  que  enviou  as  atividades,  mas  não  obteve  retorno  das  atividades
respondidas, e que, em relação à última avaliação, a mesma será feita de forma presencial,
pois a licença da aluna já estará encerrada. O professor Marcos Vinicius Meiado informou
sobre a licença maternidade da aluna Taislaine Nunes Santos, que se encontra de licença por
90 dias a partir do dia 29/01/2018. O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação da ata
da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por unanimidade. O
terceiro ponto de pauta foi apreciação do pedido de equivalência de disciplinas da aluna
Kelianne  Carolina  Targino  de  Araújo.  Após  apreciado,  o  pedido  de  equivalência  foi
aprovado por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi referente a discussão sobre a nova
grade de disciplinas do curso de Ciências Biológicas. O professor Marcos Vinicius Meiado
falou que foi procurado pelo professor Juliano Ricardo Fabricante, que lhe informou que,
com a mudança da grade, as disciplinas da área de Ecologia não terão mais equivalência
com disciplinas de outros departamentos,  pois algumas disciplinas que são divididas em
outros  departamentos,  estão  juntas  em uma  única  disciplina  neste  departamento  e  que,
portanto,  o  aluno terá  que cursar  2  disciplinas  em outro  departamento para conseguir  a
equivalência.  O  quinto  ponto  de  pauta  foi  o  que  ocorrer.  O professor  Marcos  Vinicius
Meiado falou que foram matriculados 65 alunos do curso de Ciências Biológicas no ENADE
2017, e que 3 alunos não cumpriram as etapas obrigatórias. O professor Marcos Vinicius
Meiado falou que a aluna Juliana Gimenes Andrade não cumpriu as etapas e que, segundo as
normas do MEC, a mesma só poderá regularizar sua situação com o ENADE quando o curso
de biologia estiver no ENADE novamente. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que
teve um caso de uma aluna, Josefa Veronica dos Santos Nascimento, que não fez a prova,
pois está de licença maternidade. A aluna Francisca Almeida Bezerra não pode fazer a prova,
pois estava de atestado médico. Antes de terminar o prazo, as alunas Josefa Veronica dos
Santos  Nascimento  e  Francisca  Almeida  Bezerra  incluíram os  atestados  no  sistema.  O
professor  Marcos  Vinicius  Meiado  falou  que  não  chegou  nenhuma  informação  no
departamento  se  ele  precisa  homologar  o  atestado  de  ausência  destas  alunas.  O  chefe
declarou encerrada a reunião às onze horas e dez minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos,
lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte de fevereiro de dois mil e
dezoito.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início:  Às  nove  horas  e  quinze  minutos.  Referência:  Convocatória
03/2018; Caráter: Ordinária; Data: 12/03/2018; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às nove horas e quinze minutos, do dia doze de março de dois mil e dezoito,
reuniu-se o professor Marcos Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Ricardo
Santos do Carmo, Eduardo José dos Reis Dias, Célia Gomes de Siqueira, Juliano Ricardo
Fabricante,  o  discente  Carlos  Esteves  Leite  Santos,  e  eu,  Marcelo  de  Sousa  Passos,
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. O professor Marcos
Vinicius Meiado informou que a Comissão de Monitoria do campus se reunirá na tarde de
hoje para discutir a Seleção de Monitoria para 2018. O segundo ponto de pauta foi leitura e
aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por
unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi apreciação de pedido de prazo de prorrogação de
conclusão do curso. O professor Marcos Vinicius Meiado falou sobre a solicitação do aluno
Reginaldo Souza Moraes Júnior, referente ao processo 23113.008524/2018,12, que possui
16 disciplinas pendentes e o prazo máximo para que ele possa concluir o curso é o período
letivo 2018/1. Após análise das disciplinas pendentes do aluno, e levando em consideração a
mudança da grade curricular prevista para o período letivo 2018/2, além da carga horária
optativa  pendente,  o  Colegiado  de  Curso  decidiu  aprovar  a  prorrogação  do  prazo  de
conclusão do aluno para até o período letivo 2019/1. O quarto ponto de pauta foi apreciação
do pedido de equivalência da aluna Ângela Sales Andrade dos Santos. O professor Marcos
Vinicius Meiado falou sobre a solicitação da aluna, que solicitou a equivalência da disciplina
Educação e Ética Ambiental para a disciplina Educação Ambiental, sendo que o pedido foi
feito fora do prazo,  pois a aluna necessita da equivalência  para fazer  a colação de grau
oficial. Após análise, a equivalência foi aprovada por unanimidade. O quinto ponto de pauta
foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às dez horas e vinte minutos e eu,
Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada
por  mim e  os  demais  presentes.  Campus  Universitário  Prof.  Alberto  Carvalho,  doze  de
março de dois mil e dezoito.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO DEPARTAMENTO DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e vinte minutos. Referência: Convocatória 04/2018;
Caráter: Ordinária; Data: 02/04/2018; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às nove horas e vinte minutos, do dia dois de abril de dois mil e dezoito,
reuniu-se o professor Marcos Vinicius Meiado, presidindo a reunião, a professora Marcela
Eugenia da Silva Cáceres, a técnica Michelle Fraga Lima, e eu, Marcelo de Sousa Passos,
representante dos técnicos. Os demais professores estão em período de gozo de férias. O
primeiro ponto de pauta foi os informes. Não houve informes. O segundo ponto de pauta foi
leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi
aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi apreciação do pedido de
equivalência do aluno Neilton Andrade Santos. O professor Marcos Vinicius Meiado falou
sobre a solicitação do aluno, que solicitou a equivalência da disciplina Antropologia na
Educação para a disciplina Antropologia I, sendo que o pedido foi feito fora do prazo, pois o
aluno necessita da equivalência para fazer a colação de grau oficial. Após análise, a
equivalência foi aprovada por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi apreciação do
pedido de equivalência da aluna Gessica Araújo Santana. O professor Marcos Vinicius
Meiado falou sobre a solicitação da aluna, que solicitou a equivalência da disciplina
Antropologia na Educação para a disciplina Antropologia I, sendo que o pedido foi feito fora
do prazo, pois a aluna necessita da equivalência para fazer a colação de grau oficial. Após
análise, a equivalência foi aprovada por unanimidade. O quinto ponto de pauta foi
apreciação do pedido de equivalência da aluna Paula Makele Santana dos Santos. O
professor Marcos Vinicius Meiado falou sobre a solicitação da aluna, que solicitou a
equivalência da disciplina Antropologia na Educação para a disciplina Antropologia I, sendo
que o pedido foi feito fora do prazo, pois a aluna necessita da equivalência para fazer a
colação de grau oficial. Após análise, a equivalência foi aprovada por unanimidade. O sexto
ponto de pauta foi referente a Seleção de Monitoria 2018. O professor Marcos Vinicius
Meiado falou que precisa enviar à Comissão de Monitoria a demanda de vagas para
monitores no ano de 2018. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que fez um
levantamento da taxa de reprovação, para decidir para quais disciplinas serão destinadas as
bolsas. O professor Marcos Vinicius Meiado disse também que foram destinadas 2 bolsas
para o curso de Ciências Biológicas. Após análise, ficou definido que as bolsas serão para as
seguintes disciplinas: Ecologia II e Ecologia III; Anatomia Vegetal e Fisiologia Vegetal. O
sétimo ponto de pauta foi aprovação da alteração das ementas de disciplinas ofertadas para o
curso de Química. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que, como as ementas das
disciplinas Educação Ambiental e Bioquímica foram alteradas no novo Projeto Pedagógico
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do curso de Ciências Biológicas, o Departamento de Química precisa da ata com aprovação
dessa alteração, visto que essas disciplinas são optativas para este curso. A alteração das
ementas das disciplinas Educação Ambiental e de Bioquímica foram aprovadas por
unanimidade. O oitavo ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a
reunião às nove horas e quarenta minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente
ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes. Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, dois de abril de dois mil e dezoito.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove horas e vinte minutos. Referência: Convocatória 05/2018;
Caráter:  Ordinária;  Data:  07/05/2018;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às onze horas, do dia 07 de maio de dois mil e dezoito, reuniu-se o professor
Marcos Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Juliano Ricardo Fabricante,
Ricardo Santos  do Carmo,  Célia  Gomes de Siqueira,  Eduardo José dos  Reis  Dias,  José
Ronaldo dos Santos, Cynthia Lara de Castro Manso, o representante discente Carlos Esteves
Leite Santos, a técnica Michelle Fraga Lima, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante
dos  técnicos.  O primeiro  ponto  de  pauta  foi  os  informes.  O professor  Marcos  Vinicius
Meiado informou que, na reunião de coordenação de cursos, foi dito que a universidade quer
criar um plano para melhorar a avaliação de desempenho dos alunos da universidade. O
professor Marcos Vinicius Meiado falou que o diretor do campus sugeriu criar um plano
para o campus. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que uma das propostas sugeridas
pela direção seria a criação de pré disciplinas para recepcionar os calouros.  O professor
Marcos Vinicius Meiado disse ainda que não houve encaminhamento, devido a questões que
foram levantadas no momento que não faziam parte da discussão. O segundo ponto de pauta
foi leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi
aprovada  por  unanimidade.  O  terceiro  ponto  de  pauta  foi  apreciação  de  pedidos  de
equivalência de disciplinas de discentes. O professor Marcos Vinicius Meiado apresentou os
pedidos de equivalência dos alunos Josimar Mendonça Veloso, Daianne Maria de Oliveira,
Mere  Louise  de  Andrade,  Flavia  Maria  Oliveira  Barreto,  Jose  Bomfim Santiago  Junior,
Maria Eduarda de Oliveira Santos e Thaysa Santos de Jesus, que solicitaram equivalência da
disciplina Educação e Ética Ambienta para a disciplina Educação Ambiental. O professor
Marcos  Vinicius  Meiado apresentou também o pedido de equivalência  de disciplinas  da
aluna  Jaqueline  Almeida  Santana,  que  solicitou  equivalência  da  disciplina  Metodologia
Científica  para  a  disciplina  Metodologia  de  Pesquisa.  Após  analisados,  os  pedidos  de
equivalência foram aprovados por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi apreciação do
pedido  de  aproveitamento  de  estudos  da  aluna  Lucileide  Menezes.  O professor  Marcos
Vinicius Meiado apresentou a solicitação da aluna, referente à disciplina Fisiologia Humana.
O  quinto  ponto  de  pauta  foi  apreciação  de  proposta  de  criação  de  curso  Pré-Bio  para
calouros. A professora Celia Gomes de Siqueira falou que a proposta se trata de um projeto
de extensão com a participação de alunos que estão se formando para ser desenvolvido tendo
como público-alvo os calouros do curso. A professora Celia Gomes de Siqueira falou que os
formandos irão fazer um levantamento das dificuldades que enfrentaram para que sejam
tratados  no  projeto.  O professor  Juliano Ricardo  Fabricante  questionou  se  o  projeto  irá
resolver as dificuldades que os calouros têm com o nível de conhecimento que os mesmos
trazem do Ensino Médio. O professor Ricardo Santos do Carmo falou que é necessário fazer
uma investigação sobre quais as causas da reprovação e evasão dos alunos. O prof. Ronaldo
falou que precisa ver quais disciplinas que estão com maior reprovação dos alunos e quais
dificuldades  esses  alunos estão  tendo.  O professor  Marcos  Vinicius  Meiado falou  que a
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proposta da professora Celia Gomes de Siqueira é tratar no projeto os conceitos base que os
alunos têm dificuldade ao entrar no curso. O professor Ricardo Santos do Carmo falou que o
NDE precisa conversar com os alunos e mostrar aos mesmos a importância do curso e do
empenho  para  conseguir  êxito.  O  professor  Juliano  Ricardo  Fabricante  falou  que  é
necessário que os alunos estudem mais, pois em muitos casos a reprovação é causada pela
falta de estudo. O professor José Ronaldo dos Santos também falou sobre a importância do
NDE verificar os alunos que estão começando a reprovar e conversar com os mesmos para
verificar as causas dessas reprovações e orientá-los. A professora Celia Gomes de Siqueira
sugeriu que os 50 alunos que entram como calouros sejam divididos entre os 11 professores,
que se tornariam tutores e fariam o acompanhamento da evolução desses alunos durante o
curso. Ficou definido que na próxima reunião será colocado como ponto de pauta a escolha
do  NDE,  e  que  na  reunião  com  os  alunos  será  informado  que  os  mesmos  serão
acompanhados pelos professores durante a evolução do curso. O sexto ponto de pauta foi o
que ocorrer. O professor  José Ronaldo dos  Santos  falou que entrou  em contato  para se
informar sobre a reformulação do Projeto Pedagógico e que foi informado que houve atraso
porque uma das servidoras que estão analisando os projetos da área biológica precisou se
afastar e então os processos atrasaram. O professor José Ronaldo dos Santos falou que o
projeto precisa estar aprovado em 45 dias para ser implantado. O professor José Ronaldo dos
Santos  falou  também que  foi  informado  que  as  reuniões  com os  alunos  para  discutir  a
mudança para a nova grade já devem ser feitas, e que deve ser feita pelo menos 2 reuniões
com os alunos antes da implantação da nova grade. O professor Marcos Vinicius Meiado
sugeriu que na próxima sexta-feira seja feita a primeira reunião com os alunos. A professora
Celia Gomes de Siqueira sugeriu que cada professor explique as mudanças específicas das
disciplinas  de  suas  áreas.  O chefe declarou encerrada  a  reunião  às  doze horas  e  quinze
minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada,
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
sete de maio de dois mil e dezoito.
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REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início: Às nove horas e vinte e cinco minutos. Referência: Convocatória
06/2018; Caráter: Ordinária; Data: 18/06/2018; Local: Sala de reuniões do Departamento de
Biociências. Às nove horas e vinte e cinco minutos, do dia dezoito de junho de dois mil e
dezoito, reuniu-se o professor Marcos Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores
Juliano Ricardo Fabricante, Ricardo Santos do Carmo, Célia Gomes de Siqueira, Eduardo
José dos Reis Dias, Cynthia Lara de Castro Manso, Marcio Andrei Guimarães, Deise Maria
Furtado de Mendonça, os representantes discentes Carlos Esteves Leite Santos, Monise Neri
dos Santos, os técnicos Carlos Davi Santos e Silva, Michelle Fraga Lima, e eu, Marcelo de
Sousa Passos,  representante dos técnicos.  O primeiro ponto de pauta foi os informes.  O
professor  Marcos  Vinicius  Meiado informou  que fez  a  solicitação  de  disciplinas  para  o
próximo período que são ofertadas por outros departamentos e que, caso a nova grade seja
implantada, terá que fazer nova solicitação com as novas disciplinas. O segundo ponto de
pauta foi leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior
foi  aprovada  por  unanimidade.  O  terceiro  ponto  de  pauta  foi  apreciação  de  pedido  de
equivalência de disciplinas da aluna Rebeca Viana de Queiroz. O professor Marcos Vinicius
Meiado  apresentou  o  processo  com  o  requerimento  da  aluna  que,  após  apreciado,  foi
aprovado por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi correção da tabela de equivalências
do novo Projeto Pedagógico do curso de Ciências Biológicas. O professor Juliano Ricardo
Fabricante falou que detectou um problema na tabela de equivalências da nova grade. O
professor Juliano Ricardo Fabricante solicitou a correção da tabela, que ficará da seguinte
forma: equivalência de Ecologia I para Biologia da Conservação; equivalência de Ecologia
II  para  Ecologia  de  Populações  e  de  Comunidades;  equivalência  de  Ecologia  III  para
Ecologia de Ecossistemas e da Paisagem. A correção na tabela de equivalência foi aprovada
por unanimidade. O quinto ponto de pauta sobre eleição dos membros do NDE. O professor
Marcos Vinicius Meiado falou que é necessário atualizar a composição do Núcleo Docente
Estruturante. Os professores Eduardo José dos Reis Dias, Ricardo dos Santos Carmo, José
Ronaldo dos Santos, Juliano Ricardo Fabricante, Celia Gomes de Siqueira se colocaram à
disposição para compor o NDE, e foram escolhidos por unanimidade,  sendo escolhido o
professor José Ronaldo dos Santos como presidente e o professor Ricardo Santos do Carmo
como vice-presidente. O sexto ponto de pauta foi evento de Recepção dos Calouros 2018/2.
O  professor  Marcos  Vinicius  Meiado  falou  que  foi  procurado  por  alguns  alunos,  que
sugeriram criar um evento de recepção aos novos alunos do curso, sendo no primeiro dia a
apresentação  do curso.  O professor  Marcos  Vinicius  Meiado  falou  que  a  ideia  seria  no
segundo dia um evento na área de Saúde e Meio ambiente, Ensino, além de Biodiversidade,
com palestras  sendo ministradas  por ex alunos do curso que estão fazendo mestrado ou
doutorado. No terceiro dia haveriam minicursos dentro dessas áreas, além de apresentação
dos laboratórios. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que o evento deve ocorrer nos 3
primeiros  dias  de  aula  do período eletivo  2018/2.  O professor  Marcos  Vinicius  Meiado
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sugeriu que o evento conte como carga horária das disciplinas que têm aula nesses dias. O
sétimo ponto de pauta foi o que ocorrer. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que um
aluno do curso, Bruno Micael, fez Enem e foi aprovado para Nutrição e que fez matrícula no
novo curso, e que por isso o aluno teve sua matrícula no curso de Biologia cancelada, mas
que o mesmo tinha desistido do curso de Nutrição. O professor Marcos Vinicius Meiado
falou  que  enviou  memorando  para  o  DAA solicitando  que  o  aluno  tenha  sua  matrícula
reativada  no  curso  e  que  está  aguardando  uma  resposta.  O  chefe  declarou  encerrada  a
reunião às dez horas e dez minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que,
depois  de  lida  e  aprovada,  será  assinada  por  mim  e  os  demais  presentes.  Campus
Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezoito de junho de dois mil e dezoito.
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE – UFS
CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO
DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS - DBCI

01
02
03
04
05
06
07
08
09
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38

REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS. Início: Às dez horas e quinze minutos. Referência: Convocatória 07/2018;
Caráter:  Ordinária;  Data:  16/07/2018;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às dez horas e quinze minutos, do dia dezesseis de julho de dois mil e dezoito,
reuniu-se o professor Marcos Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Juliano
Ricardo Fabricante, Eduardo José dos Reis Dias, José Ronaldo dos Santos, Cynthia Lara de
Castro  Manso,  márcio  Andrei  Guimarães,  o  representante  discente  Carlos  Esteves  Leite
Santos, a técnica Michelle Fraga Lima, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos
técnicos.  O primeiro ponto de pauta foi os informes. O professor Marcos Vinicius Meiado
informou que o problema que foi  mencionado na reunião passada sobre o aluno Bruno
Micael  já  está  resolvido,  e  ele  está  novamente  vinculado  ao  curso  e  matriculado  nas
disciplinas. O professor Marcos Vinicius Meiado informou que também foi resolvido o caso
do  aluno  Romulo,  que  estava  pendente  a  inclusão  dos  créditos  de  atividades
complementares, sendo que já tinham sido enviados vários memorandos, e que o mesmo já
pode colar grau. O professor José Ronaldo dos Santos informou que não há mais data limite
para mudança da grade do curso, pois o prazo foi suspenso pelo MEC. O professor José
Ronaldo dos Santos informou também que o aluno que participar da Semana Acadêmica irá
receber  1  crédito,  mas  que  o  mesmo  precisa  fazer  no  mínimo  15  horas  de  atividades
referentes ao departamento de seu curso. O professor José Ronaldo dos Santos falou que
cada  departamento  precisa  ofertar  no  mínimo 15 horas  de  atividades.  O professor  José
Ronaldo dos Santos informou que, em reunião da Coordenação de Cursos, foi dito que um
ponto  de  pauta  de  reunião  não  necessita  obrigatoriamente  ser  votado,  pode  ser  apenas
discutido.  O segundo ponto  de  pauta  foi  referente  à  oferta  2018.2.  O professor  Marcos
Vinicius Meiado apresentou a proposta da oferta de disciplinas para o período letivo 2018/2.
O professor Marcos Vinicius Meiado falou que criou 3 turmas de Anatomia Vegetal, devido
à quantidade de microscópios que estão insuficientes. A professora Cynthia Lara de Castro
Manso  falou  que  está  com  bastante  dificuldade  para  as  aulas  práticas  das  disciplinas
Invertebrados I e II, pois apenas 1 lupa está em perfeito funcionamento para as atividades.
Os  professores  informaram que  é  necessário  comunicar  a  reitoria  sobre  a  situação  dos
microscópios do laboratório de ensino. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que ainda
não recebeu a resposta dos departamentos de Educação, Matemática e Geografia, sobre as
disciplinas que são ofertadas ao curso de Ciências Biológicas. O terceiro ponto de pauta foi
referente à atualização do Catálogo dos Cursos dos diferentes Campi da UFS. O professor
Marcos  Vinicius  Meiado  falou  que  recebeu  um  memorando  da  PROGRAD,  sobre  um
panfleto que será elaborado, com informações sobre os cursos da UFS, e que o departamento
precisa verificar se o texto do curso está correto e, caso seja necessário, enviar a alteração
até o dia 20 de julho. O quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada
a reunião às onze horas e vinte e cinco minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a
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presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes.
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezesseis de julho de dois mil e dezoito.
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE – UFS
CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO
DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS - DBCI

01
02
03
04
05
06
07
08
09
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32

REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COLEGIADO  DO  DEPARTAMENTO  DE
BIOCIÊNCIAS.  Início: Às dez horas e dez minutos. Referência: Convocatória 08/2018;
Caráter:  Ordinária;  Data:  06/08/2018;  Local:  Sala  de  reuniões  do  Departamento  de
Biociências. Às dez horas e dez minutos, do dia seis de agosto de dois mil e dezoito, reuniu-
se o professor Marcos Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Juliano Ricardo
Fabricante, Eduardo José dos Reis Dias, Cynthia Lara de Castro Manso, Ricardo Santos do
Carmo, Célia Gomes de Siqueira, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Deise Maria Furtado
de Mendonça,  os representantes discentes Carlos Esteves Leite Santos, Monise Neri  dos
Santos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos.  O primeiro ponto de
pauta foi os informes. O professor Marcos Vinicius Meiado informou que, em virtude da
prorrogação do período,  o  evento de recepção dos  alunos será  realizado de 22 a  24 de
outubro de 2018. O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação das atas das reuniões
anteriores.  Após  lidas,  as  atas  das  reuniões  dos  dias  18/06/2018  e  16/07/2018  foram
aprovadas por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi referente à oferta de estágio no
Instituto  Atento.  O  professor  Marcos  Vinicius  Meiado  falou  que  recebeu  a  visita  da
coordenadora do Instituto Atento, que entrou em contato com os departamentos da UFS,
para que algumas atividades de estágio não supervisionado sejam realizadas no espaço do
instituto,  que  fica  localizado  no  Povoado  Cajaíba,  em  Itabaiana.  O  professor  Marcos
Vinicius Meiado falou que instituto possui cerca de 50 alunos. A professora Celia Gomes de
Siqueira  falou  que  possui  projetos  relacionados  à  reciclagem  e  à  educação  sexual.  O
professor Eduardo José dos Reis Dias falou que seria interessante desenvolver atividades
como projetos de extensão. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que,  caso algum
professor tenha interesse,  entre  em contato com os  representantes  do instituto.  O quarto
ponto de pauta foi sobre reunião com os alunos. O discente Carlos Esteves Leite Santos
falou que solicitou o ponto de pauta para que possa discutir a possibilidade de um horário
que possa  reunir  os  alunos  do  curso,  sem que os  mesmos percam aula,  para  discutir  o
problema dos laboratórios, que estão com falta de microscópios e lupas. O discente Carlos
Esteves Leite Santos falou que o ideal seria numa sexta-feira, das 13 às 15 horas. Ficou
definido que a reunião será realizada no dia 10/08/2018, das 13 às 15 horas. O quinto ponto
de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às dez horas e trinta e cinco
minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada,
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
seis de agosto de dois mil e dezoito.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas e quarenta minutos. Referência: Convocatória 01/2018; Caráter: Ordinária; Data:
29/01/2018; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às nove horas e
quarenta minutos do dia vinte e nove de janeiro de dois mil e dezoito, reuniram-se o
professor Marcos Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Célia Gomes de
Siqueira, Juliano Ricardo Fabricante, Ricardo Santos do Carmo, Marcela Eugenia da Silva
Cáceres, Cynthia Lara de Castro Manso, Márcio Andrei Guimarães, Deise Maria Furtado de
Mendonça, Eduardo José dos Reis Dias, o discente Carlos Esteves Leite Santos, e eu,
Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os
informes. O professor Juliano Ricardo Fabricante informou que está utilizando o espaço
lateral do bloco D, para ações do projeto de extensão "Tem alienígenas na cidade: do ensino
a ação", referente ao Projeto (PJ047-2018) aprovado no Edital nº 7/2017 PROEX
(RAEXUFS 2017), para produção de mudas. O segundo ponto de pauta foi homologação
dos PADs 2017/2 retificados. O professor Marcos Vinicius Meiado apresentou as alterações
dos PADs dos professores Célia Gomes de Siqueira e Juliano Ricardo Fabricante. As
alterações dos PADs foram aprovadas por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi
apreciação de plano de trabalho de professor colaborador voluntário. O professor Marcos
Vinicius Meiado apresentou o plano de trabalho da professora voluntária Joana Paula Bispo
Nascimento, para os períodos 2018/1 e 2018/2, que ofertará as disciplinas Tópicos especiais
em Ciências Ambientais e Tópicos Especiais em Botânica. Após apreciado, o plano de
trabalho foi aprovado por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi referente a participação
do professor Ricardo Santos do Carmo no Enesquim. O professor Ricardo Santos do Carmo
participará do III Seminário de Pesquisa sobre Docência em Química, no campus de
Itabaiana. A participação foi aprovada por unanimidade. O quinto ponto de pauta foi o que
ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às dez horas e eu, Marcelo de Sousa Passos,
lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e os demais
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e nove de janeiro de dois mil
e dezoito.

DBCI.CampusITA.UFS / 11. ATAS - 2018
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às dez
horas e vinte minutos. Referência: Convocatória 02/2018; Caráter: Ordinária; Data:
12/03/2018; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e vinte
minutos do dia doze de março de dois mil e dezoito, reuniram-se o professor Marcos
Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Ricardo Santos do Carmo, Eduardo
José dos Reis Dias, Célia Gomes de Siqueira, Juliano Ricardo Fabricante, o discente Carlos
Esteves Leite Santos, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro
ponto de pauta foi os informes. O professor Marcos Vinicius Meiado solicitou a inclusão do
seguinte ponto de pauta: apreciação de ad referendum da aprovação de projetos de extensão.
A inclusão do ponto de pauta foi aprovado e entrará como quarto ponto de pauta. O segundo
ponto de pauta foi leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião
anterior foi aprovada por unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi apreciação de plano de
trabalho de professores colaboradores voluntários. O professor Marcos Vinicius Meiado
apresentou o plano de trabalho da professora voluntária Juliana Lima de Oliveira, para o
período 2018/1, que ofertará a disciplina Ética e Biologia. Após apreciado, o plano de
trabalho foi aprovado por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi apreciação de ad
referendum da aprovação de projetos de extensão. O professor Marcos Vinicius Meiado
falou que foi necessário aprovar os projetos de extensão via ad referendum pois o prazo
expirou antes da reunião. O professor Marcos Vinicius Meiado apresentou os seguintes
projetos de extensão: “Educação Sexual no Ensino Fundamental: rumo a uma abordagem
multidisciplinar para a diversidade de orientações sexuais, questões de gênero e promoção
da saúde”, coordenado pelo professor Ricardo Santos do Carmo; “Diálogos sobre
Sexualidade: uma proposta de tecnologia social para educação sexual em escolas em
situação de vulnerabilidade social em Itabaiana”, coordenado pelo professor Ricardo Santos
do Carmo; “Neuroeducação na formação docente: a Neurociência como ferramenta de
aprendizagem”, coordenado pelo professor José Ronaldo dos Santos. A aprovação dos
projetos de extensão foi referendada por unanimidade. O quinto ponto de pauta foi o que
ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às dez horas e quarenta minutos e eu, Marcelo
de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim
e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, doze de março de dois
mil e dezoito.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às nove
horas e quarenta minutos. Referência: Convocatória 03/2018; Caráter: Ordinária; Data:
02/04/2018; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às nove horas e
quarenta minutos do dia dois de abril de dois mil e dezoito, reuniram-se o professor Marcos
Vinicius Meiado, presidindo a reunião, a professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres, a
técnica Michelle Fraga Lima, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. Os
demais professores estão em período de gozo de férias. O primeiro ponto de pauta foi os
informes. Não houve informes. O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação da ata da
reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por unanimidade. O
terceiro ponto de pauta foi apreciação de plano de trabalho de professor colaborador
voluntário. O professor Marcos Vinicius Meiado apresentou o plano de trabalho do professor
voluntário Matheus Liniker de Jesus Santos, para o período 2018/1, que ofertará a disciplina
Bioquímica, com carga horária de 2 horas semanais, sob tutoria da professora Célia Gomes
de Siqueira, que ficará com o restante da carga horária da disciplina. Após apreciado, o plano
de trabalho foi aprovado por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. O
chefe declarou encerrada a reunião às nove horas e cinquenta e cinco minutos e eu, Marcelo
de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim
e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dois de abril de dois
mil e dezoito.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às dez
horas e cinco minutos. Referência: Convocatória 04/2018; Caráter: Ordinária; Data:
07/05/2018; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e cinco
minutos do dia sete de maio de dois mil e dezoito, reuniram-se o professor Marcos Vinicius
Meiado, presidindo a reunião, os professores Juliano Ricardo Fabricante, Ricardo Santos do
Carmo, Célia Gomes de Siqueira, Eduardo José dos Reis Dias, José Ronaldo dos Santos,
Cynthia Lara de Castro Manso, o representante discente Carlos Esteves Leite Santos, a
técnica Michelle Fraga Lima, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O
primeiro ponto de pauta foi os informes. O professor Marcos Vinicius Meiado informou que,
de 10 a 15 de maio de 2018, estará no Instituto de Meio Ambiente do Estado de Alagoas,
realizando atividade de pesquisa. O professor Marcos Vinicius Meiado informou também
que, de 20 a 25 de maio de 2018, estará no Encontro Regional de Botânica, em Porto
Seguro-BA. O professor Marcos Vinicius Meiado informou ainda que, de 28 de maio a 01 de
junho de 2018, estará fazendo um curso de Análise Estatística em Petrolina-PE, na Embrapa
Semiárido O professor José Ronaldo dos Santos informou que, de 16 a 18 de maio de 2018,
participará de uma banca na UFRN, em Natal. O segundo ponto de pauta foi leitura e
aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por
unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi apreciação do 3º Relatório de Estágio Probatório
do professor Juliano Ricardo Fabricante. O professor Marcos Vinicius Meiado apresentou o
3º relatório do professor Juliano Ricardo Fabricante. O presidente da banca, professor
Marcos Vinicius Meiado, apresentou ainda o Relatório Final do professor Juliano Ricardo
Fabricante, que obteve média 99,7, sendo aprovado o estágio probatório. O quarto ponto de
pauta foi homologação dos PADs 2018/1. O professor Marcos Vinicius Meiado apresentou
os PADs dos professores Eduardo José dos Reis Dias, Juliano Ricardo Fabricante, Márcio
Andrei Guimarães, Lia Midori Meyer Nascimento, Marcos Vinicius Meiado, Cynthia Lara
de Castro Manso, José Ronaldo dos Santos, Ricardo Santos do Carmo, Célia Gomes de
Siqueira, Deise Maria Furtado de Mendonça, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Camila
Cunha. Após apreciados, os PADs dos professores foram aprovados por unanimidade. O
quinto ponto de pauta foi sobre retificação do período de afastamento para doutorado da
professora Lia Midori Meyer Nascimento. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que a
professora Lia Midori Meyer Nascimento solicitou a alteração do período de afastamento
para doutorado, de 04 de julho de 2016 a 03 de julho de 2020, perfazendo o período de 48
meses de afastamento, conforme previsto no Art. 17, Parágrafo Único, da Resolução nº

DBCI.CampusITA.UFS / 11. ATAS - 2018
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44/2014/CONSU. A retificação do período de afastamento para doutorado da professora Lia
Midori Meyer Nascimento foi aprovada por unanimidade. O sexto ponto de pauta foi o que
ocorrer. A professora Celia Gomes de Siqueira falou que é necessário verificar a
documentação do departamento para verificar se existe alguma pendência, pois com a
mudança da grade poderá haver uma visita do MEC. A técnica Michelle Fraga Lima falou
que o Laboratório de Ensino está sem luvas e máscaras para as aulas, além das lupas dos
microscópios que estão em situação ruim. A professora Célia Gomes de Siqueira sugeriu que
seja enviado um memorando à reitoria e ao setor responsável pela compra de materiais e à
direção do campus, para solicitar os materiais que estão em falta para as aulas. O professor
Marcos Vinicius Meiado solicitou a relação de materiais que estão em falta e das lupas e
microscópios defeituosos à técnica Michelle Fraga Lima. O chefe declarou encerrada a
reunião às onze horas e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de
lida e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho, sete de maio de dois mil e dezoito.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às dez
horas e dez minutos. Referência: Convocatória 05/2018; Caráter: Ordinária; Data:
18/06/2018; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e dez
minutos do dia dezoito de junho de dois mil e dezoito, reuniram-se o professor Marcos
Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Juliano Ricardo Fabricante, Ricardo
Santos do Carmo, Célia Gomes de Siqueira, Eduardo José dos Reis Dias, Cynthia Lara de
Castro Manso, Marcio Andrei Guimarães, Deise Maria Furtado de Mendonça, os
representantes discentes Carlos Esteves Leite Santos, Monise Neri dos Santos, os técnicos
Carlos Davi Santos e Silva, Michelle Fraga Lima, e eu, Marcelo de Sousa Passos,
representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. O professor Marcos
Vinicius Meiado informou que recebeu um e-mail com relação de lupas e microscópios que
poderão ser comprados para o Departamento. O segundo ponto de pauta foi leitura e
aprovação da ata da reunião anterior. Após lida, a ata da reunião anterior foi aprovada por
unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi Semana Acadêmica 2018. O professor Marcos
Vinicius Meiado falou que a semana acadêmica de 2018 deverá ocorrer na última semana de
novembro e que o campus irá assumir a responsabilidade dos eventos ocorrerem no próprio
campus. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que, para isso, cada Departamento deve
assumir 20 horas de atividades para alunos do seu curso, mas que com isso poderá não haver
integração entre os alunos de diversos cursos. O professor Marcos Vinicius Meiado falou
que poderá existir a obrigatoriedade do aluno participar da Semana Acadêmica no mínimo 3
vezes durante o curso, que constarão no histórico escolar do aluno. O professor Marcos
Vinicius Meiado solicitou que na próxima reunião cada professor apresente suas propostas
de atividades para a Semana Acadêmica. O quarto ponto de pauta foi apreciação de pedido
de aceite do técnico Anacleto de Carvalho Neto. O professor Marcos Vinicius Meiado falou
que o técnico Anacleto de Carvalho Neto é técnico da UFRJ, mas que está lotado no HU da
UFS e que tem interesse em ser cedido ao DBCI, pois, segundo o mesmo, está morando em
Itabaiana e que, para isso, precisa do aceite do departamento. A professora Celia Gomes de
Siqueira falou que o técnico é bastante experiente. O professor Marcos Vinicius Meiado
falou que o técnico tem Mestrado em Hematologia. A vinda do técnico Anacleto de
Carvalho Neto, cedido pela UFRJ, foi aceita por unanimidade. O quinto ponto de pauta foi
empréstimo, em caráter temporário, do microscópio do Laboratório de Ensino para pesquisa
no LABEV. O professor Eduardo José dos Reis Dias falou que precisa do empréstimo de 01
microscópio, para um período de 4 meses. A professora Deise Maria Furtado de Mendonça
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sugeriu que seja autorizado o empréstimo e que, caso haja necessidade, o professor solicite a
um dos técnicos que busque o microscópio para utilização durante a aula prática, caso seja
necessário. O sexto ponto de pauta foi solicitação de afastamento do país da professora
Marcela Eugenia da Silva Cáceres. O professor Marcos falou que a professora Marcela
Eugenia da Silva Cáceres solicitou afastamento de 13 a 23 de julho de 2018, para participar
do 11º Congresso Internacional de Micologia, na cidade de San Juan, Porto Rico. O pedido
de afastamento foi aprovado por unanimidade. O sétimo ponto de pauta foi aprovação de
projeto de extensão. A professora Celia Gomes de Siqueira apresentou o projeto “Eu sou
assim ... e ninguém é como eu" - oficinas de Educação Sexual, Programa a UFS e as
Prefeituras Municipais – Município de Itabaiana. A professora Deise Maria Furtado de
Mendonça apresentou o projeto “Descomplicando: o uso de metodologias ativas para
melhoria do aprendizado em anatomia humana”. Os projetos de extensão foram aprovados
por unanimidade. O oitavo ponto de pauta foi Reforma do LABNEURO. A professora Celia
Gomes de Siqueira falou que tem interesse de retirar algumas mesas que estão no laboratório
e construir bancadas e que também tem interesse em colocar uma porta do lado de fora da
sala interior do laboratório. O professor Marcos Vinicius Meiado sugeriu que a professora
Celia Gomes de Siqueira utilizasse o espaço que será o Laboratório de Biologia Molecular
no bloco D e posteriormente a professora Marcela Eugenia da Silva Cáceres utilizasse um
espaço do LABNEURO, quando fosse concluir a construção. A professora Deise Maria
Furtado de Mendonça sugeriu uma conversa junto com a professora Marcela Eugenia da
Silva Cáceres para definir como ficará o laboratório. O nono ponto de pauta foi Criação do
Laboratório de Bioquímica e Microbiologia – LaBIC. A professora Celia Gomes de Siqueira
falou que precisa da criação do laboratório, que posteriormente será alocado, conforme
decidido no ponto anterior. A criação do Laboratório de Bioquímica e Microbiologia –
LaBIC foi aprovado por unanimidade. O décimo ponto de pauta foi Atualização do plano
quinquenal de afastamento. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que foi sugerido pelo
diretor do campus que o plano quinquenal seja atualizado anualmente, no mês de julho. As
atualizações do plano quinquenal foram aprovadas por unanimidade. O décimo primeiro
ponto de pauta foi sobre publicação das atas das reuniões do Departamento. O professor
Marcos Vinicius Meiado falou que, na reunião de Centro, o chefe do Departamento de
Sistemas de Informação apresentou uma proposta de projeto de extensão onde os alunos do
curso de Sistemas de Informação irão cadastrar as atas dos departamentos na página do
departamento. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que o departamento precisa
decidir se as atas serão disponibilizadas com a assinatura ou não dos presentes. Foi aprovado
que as atas serão disponibilizadas sem a assinatura. O décimo segundo ponto de pauta foi
sobre ajustes no projeto arquitetônico do Centro de Formação de Professores do campus de
Itabaiana. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que a direção do campus precisa que o
departamento informe se quer sugerir alguma alteração no projeto que foi apresentado pela
direção. Não houve sugestões de ajustes no projeto. O décimo terceiro ponto de pauta foi o
que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e quarenta minutos e eu,
Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada
por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezoito de
junho de dois mil e dezoito.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às onze
horas e vinte e cinco minutos. Referência: Convocatória 06/2018; Caráter: Ordinária; Data:
16/07/2018; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às onze horas e vinte
e cinco minutos do dia dezesseis de julho de dois mil e dezoito, reuniram-se o professor
Marcos Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Juliano Ricardo Fabricante,
Eduardo José dos Reis Dias, José Ronaldo dos Santos, Cynthia Lara de Castro Manso,
márcio Andrei Guimarães, o representante discente Carlos Esteves Leite Santos, a técnica
Michelle Fraga Lima, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro
ponto de pauta foi os informes. O professor Marcos Vinicius Meiado recebeu um
memorando cobrando o departamento, pois alguns professores estão pendentes com o envio
do PAD. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que solicitou diversas vezes aos
professores o envio do PAD. O professor Marcos Vinicius Meiado informou também que,
em reunião do Conselho de Centro, foi informado que a Universidade estará cedida à Justiça
eleitoral nos dias 06 e 07 de outubro e 27 e 28 de outubro, para a realização das eleições
2018. O professor Marcos Vinicius Meiado informou ainda que o diretor do campus
consultou a Procuradoria da UFS e que foi dito que a decisão de dar ou não ponto facultativo
é da direção do campus, e não do professor. O professor Marcos Vinicius Meiado falou
ainda que o evento de recepção de calouros será realizado de 15 a 17 de outubro. O
professor Marcos Vinicius Meiado informou que, de 30 de julho a 03 de agosto de 2018, irá
participar do II Simpósio do Bioma Caatinga, em Petrolina-PE. O professor Marcos Vinicius
Meiado informou que a atualização do plano quinquenal deve ser levado ao Conselho de
Centro na próxima reunião. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que a direção do
campus consultou a Procuradoria e que as licenças capacitação não precisam estar no plano
quinquenal, e que no plano não precisa especificar o nome do professor que estará de
licença. O segundo ponto de pauta foi Eleição do Chefe e Vice Chefe do Departamento de
Biociências. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que o atual mandato de chefe e
subchefe do departamento se encerra no dia 07 de agosto de 2018 e que é necessária a
realização de uma nova eleição para chefe e subchefe, que assumirá a partir do dia 08 de
agosto de 2018. O professor Marcos Vinicius Meiado falou que o Conselho Departamental
possui 14 membros e que estão presentes 08 membros, sendo que os demais se encontram na
seguinte situação: professora Lia Midori Meyer Nascimento está de licença para doutorado;
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professora Marcela Eugenia da Silva Caceres está de afastamento do país para participação
de evento. Os demais membros não justificaram ausência. O professor Marcos Vinicius
Meiado deu início à eleição para chefe do departamento, onde, na primeira rodada, o
professor Eduardo José dos Reis Dias obteve 08 votos, na segunda rodada, o professor José
Ronaldo dos Santos obteve 06 votos e o professor Juliano Ricardo Fabricante obteve 02
votos, na terceira rodada, o professor Juliano Ricardo Fabricante obteve 06 votos e o
professor Marcos Vinicius Meiado obteve 02 votos. Terminada a votação para chefia, demos
início à escolha do subchefe, na primeira rodada o professor José Ronaldo dos Santos obteve
08 votos, na segunda rodada, o professor Juliano Ricardo Fabricante obteve 07 votos e o
professor Marcio Andrei Guimarães obteve 01 voto, na terceira rodada o professor Marcio
Andrei Guimarães obteve 06 votos e a professora Cynthia Lara de Castro Manso obteve 02
votos. O terceiro ponto de pauta foi referente à Relatório de Atividades dos Professores
Voluntários Edson Rezende e Auderlan Mendonça. O professor Marcos Vinicius Meiado
apresentou os relatórios dos professores voluntários Edson de Rezende Santos, referente ao
período de 04/07/2016 a 12/09/2016, e Auderlan Mendonça de Gois, referente ao período de
19/09/2016 a 31/11/2016. Após lidos, os relatórios foram aprovados por unanimidade. O
quarto ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às doze horas
e cinco minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e
aprovada, será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, dezesseis de julho de dois mil e dezoito.
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REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início: Às dez
horas e trinta e cinco minutos. Referência: Convocatória 07/2018; Caráter: Ordinária; Data:
06/08/2018; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às dez horas e trinta e
cinco minutos do dia seis de agosto de dois mil e dezoito, reuniram-se o professor Marcos
Vinicius Meiado, presidindo a reunião, os professores Juliano Ricardo Fabricante, Eduardo
José dos Reis Dias, Cynthia Lara de Castro Manso, Ricardo Santos do Carmo, Célia Gomes
de Siqueira, Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Deise Maria Furtado de Mendonça, os
representantes discentes Carlos Esteves Leite Santos, Monise Neri dos Santos, e eu, Marcelo
de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de pauta foi os informes. A
professora Celia Gomes de Siqueira perguntou sobre a Semana Acadêmica, pois é necessário
enviar as atividades que serão realizadas. O professor Eduardo José dos Reis Dias falou que
o auditório já está reservado para o Departamento de Matemática, que irá realizar um evento
durante a Semana Acadêmica. O professor Eduardo José dos Reis Dias falou também que as
atividades devem ser enviadas até outubro, pois o evento será realizado em novembro. O
professor Marcos Vinicius Meiado solicitou que cada professor envie a sua atividade que
será desenvolvida na Semana Acadêmica até 13/08/2018. A professora Marcela Eugenia da
Silva Cáceres informou que irá participar de uma banca de defesa de doutorado, de 30 a 31
de agosto de 2018, na Universidade Federal do Rio Grande do Norte, em Natal-RN. O
professor Marcos Vinicius Meiado solicitou a inclusão do seguinte ponto de pauta:
apreciação de relatório de professor voluntário. A solicitação foi aceita e entrará como
quarto ponto de pauta. O segundo ponto de pauta foi leitura e aprovação das atas das
reuniões anteriores. Após lida, a ata da reunião do dia 16/07/2018 foi aprovada por
unanimidade. O terceiro ponto de pauta foi apreciação de planos de trabalho de professores
colaboradores voluntários. O professor Marcos Vinicius Meiado apresentou os planos de
trabalho dos seguintes professores: Ayslan Trindade Lima, para o período de 01/08/2018 a
31/07/2019, para ofertar as disciplinas Tópicos Especiais em Botânica nos períodos letivos
2018/1 e 2018/2, e Tópicos Especiais em Ciência e Pesquisa no período letivo 2019/1, sob
orientação do professor Marcos Vinicius Meiado; Daniela Santos Machado, para o período
de 21/10/2018 a 30/03/2019, para ofertar a disciplina Introdução à Filosofia da Ciência no
período letivo 2018/2, sob orientação do professor Marcio Andrei Guimarães; Edson de
Rezende Santos, para o período de 22/10/2018 a 30/03/2019, para ofertar a disciplina
Tópicos Especiais de Ciência e Pesquisa no período letivo 2018/2, sob orientação do
professor José Ronaldo dos Santos; Auderlan Mendonça de Gois, para o período de
22/10/2018 a 30/03/2019, para ofertar a disciplina Tópicos Especiais de Ciência e Pesquisa
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no período letivo 2018/2, sob orientação do José Ronaldo dos Santos. Após lidos, os planos
de trabalho foram aprovados por unanimidade. O quarto ponto de pauta foi apreciação de
relatório de professor voluntário. O professor Marcos Vinicius Meiado apresentou o
relatório de atividades do professor voluntário Ayslan Trindade Lima, referente ao período
de 05/06/2017 a 05/06/2018. Após lido, o relatório foi aprovado por unanimidade. O quinto
ponto de pauta foi o que ocorrer. O chefe declarou encerrada a reunião às onze horas e
quinze minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e
aprovada, será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto
Carvalho, seis de agosto de dois mil e dezoito.
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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS. Início:
Às nove horas e dez minutos. Referência: Convocatória 07/2018; Caráter: Extraordinária;
Data: 16/08/2018; Local: Sala de reuniões do Departamento de Biociências. Às nove horas e
dez minutos do dia dezesseis de agosto de dois mil e dezoito, reuniram-se a professora
Cynthia Lara de Castro Manso, presidindo a reunião, os professores Eduardo José dos Reis
Dias, Ricardo Santos do Carmo, Marcos Vinicius Meiado, José Ronaldo dos Santos, Márcio
Andrei Guimarães, o representante discente Carlos Esteves Leite Santos, a técnica Michelle
Fraga Lima, e eu, Marcelo de Sousa Passos, representante dos técnicos. O primeiro ponto de
pauta foi eleição do Chefe e Subchefe do Departamento de Biociências. A professora
Cynthia Lara de Castro Manso falou que está presidindo a reunião pois o mandato de chefia
do professor Marcos Vinicius Meiado terminou no dia 07 de agosto de 2018, e que o
resultado da eleição de chefe e subchefe realizada no dia 16/07/2018 não estava de acordo
com o art. 51 do Estatuo da UFS e que, portanto, a mesma estava presidindo a reunião por
ser a decana do Conselho. A professora Cynthia Lara de Castro Manso falou que o Conselho
Departamental possui 14 membros e que estão presentes 08 membros. A professora Cynthia
Lara de Castro Manso deu início à eleição para chefe do departamento, onde, na primeira
rodada, o professor Eduardo José dos Reis Dias obteve 08 votos, na segunda rodada, o
professor José Ronaldo dos Santos obteve 08 votos, na terceira rodada, o professor Marcos
Vinicius Meiado obteve 08 votos. Terminada a votação para chefia, demos início à escolha
do subchefe, na primeira rodada o professor José Ronaldo dos Santos obteve 08 votos, na
segunda rodada, o professor Marcos Vinicius Meiado obteve 08 votos, na terceira rodada o
professor Marcio Andrei Guimarães obteve 08 votos. Terminada a votação, o resultado foi
aprovado por unanimidade. A chefe declarou encerrada a reunião às nove horas e quarenta
minutos e eu, Marcelo de Sousa Passos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada,
será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho,
dezesseis de agosto de dois mil e dezoito.

DBCI.CampusITA.UFS / 11. ATAS - 2018
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